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Inhalt 

 

 

  

Januar  

04.01.2022-OTZ- Völlig sinnlose Zerstörungswut 116 

04.01.2022-OTZ- Auto überschlägt sich mehrfach 116 

04.01.2022-OTZ- Randalierer lassen es in der Silvesternacht böse krachen 117 

05.01.2022-OTZ- Temperatur in Thüringen könnte um mehr als 5 Grad ansteigen 118 

05.01.2022-OTZ- Firmen halten Fachkräfte 119 

05.01.2022-OTZ- Zahl der Arbeitslosen ist im Dezember leicht gestiegen 120 

05.01.2022-OTZ- 530 Protestler gegen Corona-Maßnahmen 121 

06.01.2022-OTZ- Keine Verschärfung erwartet 122 

06.01.2022-OTZ- Ein Muntjak ist los im Greizer Umland 122 

06.01.2022-OTZ- Führerschein nach Kontrolle weg 123 

07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Siegfried Beutler - Reudnitz 123 

07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Magdalene Weiner - Mohlsdorf 124 

07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Rußler - Mohlsdorf 124 

08.01.2022-OTZ- 130 Millionen mehr für die Kommunen 124 

08.01.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 125 

08.01.2022-OTZ- Weihnachtsbäume werden gesammelt 125 

10.01.2022-OTZ- Berauscht auf der Waldautobahn 126 

12.01.2022-OTZ- Tannenbäume werden verbrannt 126 

12.01.2022-OTZ- Führerscheinklasse nicht ausreichend 126 

12.01.2022-OTZ- Würdigung für Ehrenamtliche 126 

14.01.2022-OTZ- Landgemeinde hat viel vor 126 

14.01.2022-OTZ- Licht am Ende des Finanztunnels 126 

14.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Helmut Warmuth - Reinsdorf 129 

15.01.2022-OTZ- „Bin keine peitschenschwingende Diktatorin“ 130 

15.01.2022-OTZ- Sanierung könnte bis 2025 erfolgen 133 

17.01.2022-OTZ- Alte Tannenbäume eingesammelt 134 

18.01.2022-OTZ- Genesenenstatus gilt nur noch für drei Monate 134 

18.01.2022-OTZ- Zweite Generation mit neuen Ideen 134 

18.01.2022-OTZ- Inzidenz liegt jetzt bei 94,1 136 

18.01.2022-OTZ- Greizer Landrätin befürchtet Kollaps des Gesundheitswesens 136 

20.01.2022-OTZ- Jahresinflation erreicht höchsten Stand seit 1993 137 

20.01.2022-OTZ- Gleich zweimal bei Unfall verletzt 138 

21.01.2022-OTZ- Demonstration in Greiz gegen Impfpflicht 138 

22.01.2022-OTZ- In Schlangenlinien unterwegs 139 

22.01.2022-OTZ- Flächennutzungsplan ist Thema 139 

24.01.2022-OTZ- Pavillon wird am 22. Juli eingeweiht 140 

26.01.2022-OTZ- Unterschriften für Härtefälle 140 

26.01.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 141 

26.01.2022-OTZ- Landrätin warnt vor „gesundheitspolitischem Selbstmord“ 142 

26.01.2022-OTZ- Drei Millionen Euro für den Greizer Park 143 

27.01.2022-OTZ- Wunsch und Wahlrecht wird teurer 144 

28.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Menke - Mohlsdorf 145 

28.01.2022-OTZ- Günter Hoyer - Teichwolframsdorf 145 

29.01.2022-OTZ- Mit Gästinnen nichts am Hut 146 

 

Februar  

01.02.2022-OTZ-  4,9 Prozent – Inflation im Januar unerwartet hoch 147 
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02.02.2022-OTZ-  Entlassungen im Handel und im Gastgewerbe 149 

04.02.2022-OTZ-  Traueranzeige: Helmuth Warmuth - Reinsdorf 150 

05.02.2022-OTZ-  Neue Tür für das Gebäude am Sportplatz Reudnitz 151 

08.02.2022-OTZ-  Rekordinflation belastet Thüringer 151 

10.02.2022-OTZ-  Mehr Platz für Häuser und Gewerbe 152 

10.02.2022-OTZ-  Landgemeinde stellt Vorlagen nun online 152 

10.02.2022-OTZ-  Mohlsdorf-Teichwolframsdorf schafft Platz für neue Häuser 153 

10.02.2022-OTZ-  Corona-Regeln werden gelockert 154 

11.02.2022-OTZ-  Feuerwehr hat viele Probleme 154 

12.02.2022-OTZ-  Junge Bäckereichefin in fünfter Generation 156 

12.02.2022-OTZ-  Hilfe für Straßenjungen 158 

12.02.2022-OTZ-  Traueranzeige: Ilse Greschok - Reudnitz 159 

15.02.2022-OTZ-  Löschwasserkonzept wird erstellt 160 

15.02.2022-OTZ-  Sieben-Tage-Inzidenz bei 468,6 160 

16.02.2022-OTZ-  Sechzig wunderbare Jahre 160 

17.02.2022-OTZ-  Sträucher werden geerntet 163 

17.02.2022-OTZ- 83 Neuinfektionen registriert 164 

17.02.2022-OTZ- Fürstlich Greizer Park gesperrt 164 

17.02.2022-OTZ- Forstamt warnt vor Waldbesuch 165 

18.02.2022-OTZ- Entwurzelte Bäume blockieren Straßen 165 

18.02.2022-OTZ- Inzidenz jetzt bei 530,7 166 

18.02.2022-OTZ- Sturm entwurzelt Bäume wegen aufgeweichten Waldbodens 166 

18.02.2022-OTZ- Baubeginn für Discounter-Markt in Mohlsdorf 167 

19.02.2022-OTZ- Auch 2022 wird wieder der Verein des Jahres in Greiz gesucht 168 

19.02.2022-OTZ- Die Hölle in Flederborn 169 

22.02.2022-OTZ- Teichwolframsdorf: Baufälliges Gebäude neben Grundschule 171 

22.02.2022-OTZ- In der Kirchstraße werden neue Leitungen verlegt 172 

22.02.2022-OTZ- Haus und Garage mit Graffiti beschmiert 172 

22.02.2022-OTZ- Zahl der Covid-19-Toten stark gestiegen 172 

23.02.2022-OTZ- Arbeiten liegen im Zeitplan 173 

23.02.2022-OTZ- Kein Gift in der Knolle bei dunkler Lagerung 175 

25.02.2022-OTZ- Droht uns der 3. Weltkrieg? 177 

25.02.2022-OTZ- Das bedeutet Kriegserklärung des Präsidenten 178 

25.02.2022-OTZ- Putins Armee überfällt die gesamte Ukraine 179 

25.02.2022-OTZ- Thüringen will Flüchtlinge aufnehmen 183 

25.02.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 183 

25.02.2022-OTZ- Traueranzeige: Magdalene Weiner - Mohlsdorf 184 

26.02.2022-OTZ- Alkoholsünder bei Kontrolle erwischt 184 

26.02.2022-OTZ- Frau wird bei Unfall verletzt 184 

 

März  

01.03.2022-OTZ- Thüringer Winter mit am kältesten 185 

01.03.2022-OTZ- Erste Flüchtlinge aus der Ukraine eingetroffen 185 

01.03.2022-OTZ- Corona-Einschränkungen: Das gilt ab heute 186 

02.03.2022-OTZ- Land führt Infektionsstufe ein 187 

03.03.2022-OTZ- Hohe Einstellungsbereitschaft 189 

03.03.2022-OTZ- Historische Flurkarten kostenlos abrufbar 190 

04.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Menke - Mohlsdorf 191 

09.03.2022-OTZ- Höhere Grundsteuer befürchtet 192 

09.03.2022-OTZ- „Du sollst fliegen, Friedenstaube“ 193 

09.03.2022-OTZ- Über 30 Busse werden den Osterpfad anfahren 195 

10.03.2022-OTZ- Corona-Inzidenz im Landkreis bei 749 197 

11.03.2022-OTZ- Lust auf Keramik wecken 197 
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14.03.2022-OTZ- Töpfereien erleben regen Zuspruch 199 

14.03.2022-OTZ- Sieben-Tage-Inzidenz im Kreis jetzt 1071 201 

14.03.2022-OTZ- Gemeinderat tagt am morgigen Dienstag 202 

15.03.2022-OTZ- Mohlsdorfer Kreativfrauen im Osterrausch 202 

15.03.2022-OTZ- Solidarität mit den Ukrainern ist ungebrochen 204 

16.03.2022-OTZ- Nachfolge für Werkstatt geregelt 205 

16.03.2022-OTZ- Wasserschloss bleibt Sorgenkind 205 

16.03.2022-OTZ- Holztransporter kippt auf Brücke 208 

16.03.2022-OTZ- Werkstatt an Nachfolger übergeben 208 

16.03.2022-OTZ- „Frühschoppen für den Frieden“ 209 

17.03.2022-OTZ- Landgemeinde will mit Fusion noch warten 209 

17.03.2022-OTZ- Keine Fusion geplant – vorerst 210 

17.03.2022-OTZ- Auch Fluchttreppe kann nun gebaut werden 212 

18.03.2022-OTZ- Markus Dietzsch leitet jetzt den Raasdorfer Männergesangsverein 212 

18.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Margitta Klose - Mohlsdorf 213 

19.03.2022-OTZ- Zwei Menschen bei Großbrand verletzt 214 

21.03.2022-OTZ- Basar für den guten Zweck 217 

21.03.2022-OTZ- Corona-Lage im Freistaat bleibt ernst 221 

24.03.2022-OTZ- Mehr als 2000 Euro für Ukraine gesammelt 222 

25.03.2022-OTZ- Oldienacht in Reudnitz 222 

25.03.2022-OTZ- Gebäude für Kinofilm gesucht 222 

25.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Günter Hoppenz - Mohlsdorf 223 

28.03.2022-OTZ- Brandofper will mit Familie in Jurte ziehen 223 

29.03.2022-OTZ- Den Müll in Greiz und Mohlsdorf beseitigt 225 

31.03.2022-OTZ- Abschied von Uhu Gustav und Hirsch Heinrich 227 

 

April 

01.04.2022-OTZ- Kaum mehr Arbeitslose in der Gesundheitsbranche 116 

02.04.2022-OTZ- Thüringen fördert wieder Solaranlagen 117 

02.04.2022-OTZ- RKI: Höhepunkt der Welle wohl erreicht 118 

04.04.2022-OTZ- Inzidenzwerte steigen erneut 118 

05.04.2022-OTZ- Maibäume sollen gestellt werden 119 

06.04.2022-OTZ- Geld für Ausstattung des sanierten Gebäudes 119 

08.04.2022-OTZ- Traueranzeige: Ralf Popp - Mohlsdorf 119 

08.04.2022-OTZ- Traueranzeige: Helga Wittig - Kahmer 120 

08.04.2022-OTZ- Traueranzeige: Edeltraud Künzel - Kahmer 120 

08.04.2022-OTZ- Traueranzeige: Karl-Heinz Weber - Kleinreinsdorf 121 

14.04.2022-OTZ- Osterausflug in die Töpferwerkstatt 121 

16.04.2022-OTZ- Probleme der Landwirte werden größer 121 

16.04.2022-OTZ- Mehr Fragen als Antworten vor dem Sonderkreistag 123 

16.04.2022-OTZ- Frühlingssingen des Männerchors 125 

19.04.2022-OTZ- In Waldhaus Osterschalen bemalt 126 

20.04.2022-OTZ- Schule gebaut mit Hilfe aus Kahmer 127 

20.04.2022-OTZ- Über den Weg zum Weltkulturerbe beraten 129 

21.04.2022-OTZ- Fleißige Schüler für Frühjahrsputz ausgezeichnet 131 

25.04.2022-OTZ- Frühjahrsputz im Nabu-Infozentrum 132 

25.04.2022-OTZ- Funkstation mit 5G im Kreis Greiz errichtet 134 

25.04.2022-OTZ- Schwerer Unfall auf Bundesstraße 134 

26.04.2022-OTZ- In Kleinreinsdorf leben jetzt Alpakas 135 

26.04.2022-OTZ- Anhänger beschädigt 136 

27.04.2022-OTZ- Naturschutzjugend gründet sich in Greiz 136 

27.04.2022-OTZ- Waldhausverein wählt 139 

28.04.2022-OTZ- Post vom Finanzamt 139 
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28.04.2022-OTZ- Klinikfusion ist beschlossene Sache 140 

28.04.2022-OTZ- Neuinfektionen bei 1600 Bürgern 142 

30.04.2022-OTZ- „Heimatmarkt“ eröffnet in Mohlsdorf 144 

 

Mai  

03.05.2022-OTZ- Konzert in der Waltersdorfer Kirche 145 

04.05.2022-OTZ- Aufträge für 720.000 Euro vergeben 145 

04.05.2022-OTZ- Coronainfektion Thüringen 147 

04.05.2022-OTZ- Arbeitslosigkeit in Thüringen im April weiter gesunken 148 

04.05.2022-OTZ- Kleinreinsdorf läuft in den Frühling 149 

06.05.2022-OTZ- Inflationsrate steigt auf 8,1 Prozent 149 

06.05.2022-OTZ- Leader-Aktionsgruppe ruft Fotowettbewerb aus 149 

07.05.2022-OTZ- Täubert-Design verbandsintern ausgezeichnet 149 

10.05.2022-OTZ- Corona-Infektion Thüringen 151 

10.05.2022-OTZ- Prominenter Kantor spielt auf 152 

10.05.2022-OTZ- Täubert-Design macht mehr Druck 153 

12.05.2022-OTZ- Corona-Infektion Thüringen 154 

12.05.2022-OTZ- Schulförderverein wandert 154 

12.05.2022-OTZ- Scheidender Vorstand weiter aktiv 155 

13.05.2022-OTZ- Am Wochenende wird in vielen Freibädern angebadet (Auszug) 156 

14.05.2022-OTZ- Renten steigen zum 1. Juli 157 

14.05.2022-OTZ- Gegen Zaun gefahren 157 

16.05.2022-OTZ- Erster Hobbymarkt in Kleinreinsdorf 157 

16.05.2022-OTZ- Befragungen zum Zensus 2022 beginnen 160 

17.05.2022-OTZ- Senioren treffen sich in Mohlsdorf 161 

17.05.2022-OTZ- Richtfest für Markt in Mohlsdorf 161 

17.05.2022-OTZ- Ausbildungstag für Feuerwehren 163 

17.05.2022-OTZ- Trimmdich-Pfad aufgebaut 163 

18.05.2022-OTZ- Pferde und Reiter im Fokus 164 

18.05.2022-OTZ- Reinsdorf - Benefizkonzert für die Orgel 164 

19.05.2022-OTZ- Adelheid-Quelle sprudelt dank Bypass 165 

20.05.2022-OTZ- Orgelspielerin sponsert 10.000 Euro 167 

20.05.2022-OTZ- Gewitter und Unwetter erwartet 169 

20.05.2022-OTZ- Teichwolframsdorfer Hundesportler offen für neue Mitstreiter 169 

20.05.2022-OTZ- Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr räumt auf 170 

20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Ullrich Schlegel - Mohlsdorf 171 

20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Stier - Mohlsdorf 171 

20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Eberhardt Ringel - Waltersdorf 172 

21.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Sitzbank bei Mohlsdorf angezündet 172 

21.05.2022-OTZ- Prügelattacke mit einem Bierkasten 173 

21.05.2022-OTZ- Sommerbad soll bald öffnen 173 

21.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Margarete Bichler – Reudnitz 173 

23.05.2022-OTZ- Heimatmarkt in Mohlsdorf eröffnet 174 

24.05.2022-OTZ- Viel Engagement, mehrere Sorgen 174 

25.05.2022-OTZ- Wanderung sorgt für Wissensgewinn 176 

27.05.2022-OTZ- Kalte Dusche am Männertag 177 

27.05.2022-OTZ- Die Sonne kann kommen: Sommerbad ist startklar 178 

27.05.2022-OTZ- Bayerische Bienen zu Besuch 178 

27.05.2022-OTZ- Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will 2022 keine neuen Schulden machen 179 

28.05.2022-OTZ- Per Kremser zum Waldhaus 181 

28.05.2022-OTZ- Nachdenken über weitere Partner 182 

31.05.2022-OTZ- Teichwolframsdorfer Sommerbad öffnet 183 
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Juni  

01.06.2022-OTZ- Langzeitarbeitslosigkeit geht zurück 184 

01.06.2022-OTZ- Weiter für viele die Buhmänner 185 

01.06.2022-OTZ- Polizeimeldungen (Auszug) 186 

02.06.2022-OTZ- Genusswandern im Schlötengrund 186 

03.06.2022-OTZ- Neue Spielplätze eingeweiht 186 

03.06.2022-OTZ- Tobe-Platz für kleine Gottesgrüner 186 

03.06.2022-OTZ- Spielerisch den Wald erkunden 188 

04.06.2022-OTZ-  Mindestlohn steigt auf 12 Euro 189 

04.06.2022-OTZ- Inflation in Thüringen bei fast neun Prozent 190 

04.06.2022-OTZ- Kinderfest und neue Sportgeräte 191 

08.06.2022-OTZ- Kraftakt für ein Feuerwehrauto 191 

08.06.2022-OTZ- Kraftakt für einen Transportwagen 191 

10.06.2022-OTZ- Polizeimeldungen 193 

14.06.2022-OTZ- Erdbeeren zum Selbstpflücken gibt es reichlich 194 

15.06.2022-OTZ- Spielplatz wächst um drei Geräte 194 

15.06.2022-OTZ- Spielplatz wird größer 194 

16.06.2022-OTZ- Personalnot allerorten: Gastrobranche im Alarmzustand 197 

17.06.2022-OTZ- Sehr hohe Waldbrandgefahr in Südthüringen 198 

17.06.2022-OTZ- Mopedfahrer verletzt 198 

17.06.2022-OTZ- Endlich wieder vergnüglich die betagten Bürger der Ortsteile vereint 199 

18.06.2022-OTZ- Wasserentnahme aus Flüssen verboten 200 

18.06.2022-OTZ- Kutschfahrten nach Waldhaus 201 

21.06.2022-OTZ- Telekom baut Mobilfunknetz weiter aus 201 

23.06.2022-OTZ- Kurzmeldungen 202 

23.06.2022-OTZ- Der Greizer Wald kämpft 202 

23.06.2022-OTZ- Gemeinde geht bei Hauptstraße Teichwolframsdorf voran 204 

24.06.2022-OTZ- Neues Fahrzeug für Bauhof 205 

24.06.2022-OTZ- Fotos machen „Lust auf Heimat“ 205 

25.06.2022-OTZ- Wasserentnahme aus Flüssen eingeschränkt 205 

25.06.2022-OTZ- Viele Gäste und beeindruckende Technik bei Hoffest 207 

28.06.2022-OTZ- Ostthüringen kompakt - Feuerwehr soll gestärkt werden 207 

28.06.2022-OTZ- Nach 18 Jahren Wehrleitung verabschiedet 208 

28.06.2022-OTZ- Feuerwehr soll in den Fokus rücken 208 

29.06.2022-OTZ- Familie nach Brand in Greiz untergekommen 210 

30.06.2022-OTZ- Juni in Thüringen sehr trocken 211 

30.06.2022-OTZ- Teichwolframsdorf wird zu „Klein-Hollywood“ 211 

30.06.2022-OTZ- Waldautobahn wird gesperrt 214 

30.06.2022-OTZ- Waldhaus geht bei Klimawandel voran 214 

30.06.2022-OTZ- Sommerbadfest mit Filmcrew und viel Programm 215 

 

Juli  

01.07.2022-OTZ- Kläranlage wird ab Juli gebaut 216 

01.07.2022-OTZ- Weniger Arbeitslose als vor einem Jahr 216 

01.07.2022-OTZ- Eine Kläranlage für Großkundorf 216 

01.07.2022-OTZ- Im Nachhinein klüger 217 

01.07.2022-OTZ- Wenn Insekten Solarleuchten für den Mond halten 217 

01.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Engelhardt - Gottesgrün 219 

02.07.2022-OTZ- Autowerkstatt in Mohlsdorf an Nachfolger übergeben 219 

01.07.2022-OTZ- Arbeitslosigkeit gegen den Trend im Juni leicht angestiegen 220 

04.07.2022-OTZ- Drei Generationen im Ehrenamt 221 

04.07.2022-OTZ- Wälder leiden unter Trockenheit 222 

04.07.2022-OTZ- Wasser, Narren, tolle Stimmung im Sommerbad 223 
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05.07.2022-OTZ- Anleitung für die neue Grundsteuer 224 

05.07.2022-OTZ- Autoteile abgebaut und geklaut 224 

06.07.2022-OTZ- Heizöl doppelt so teuer wie vor einem Jahr 224 

06.07.2022-OTZ- Mausoleum öffnet seine Türen 225 

07.07.2022-OTZ- Bunte Vielfalt der Schmetterlinge 225 

07.07.2022-OTZ- Gebäude am Reudnitzer Sportplatz fertig saniert 226 

08.07.2022 CDU INFO Tischner: Festakt auf Reudnitzer Waldsportplatz 227 

09.07.2022-OTZ- Verkehrsrowdy wird gesucht 228 

12.07.2022-OTZ- Mehrzweckgebäude in Reudnitz offiziell eingeweiht 229 

12.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Johanna Müller - Gottesgrün 230 

13.07.2022-OTZ- Kinder feiern in Waltersdorf 230 

15.07.2022-OTZ- Edle Tiere mit Knuddelfaktor 231 

16.07.2022-OTZ- Eine Bar für die Vogelschar 232 

16.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Werner Fülle - Reudnitz 233 

16.07.2022-AA Teichwolframsdorf im TV 233 

18.07.2022-OTZ- Polizeimeldung: Nicht versichert und angetrunken 234 

19.07.2022-OTZ- Jetzt wird es richtig heiß 234 

20.07.2022-OTZ- Dürre in Thüringen 235 

20.07.2022-OTZ- Inzidenz steigt weiter auf 744,2 236 

20.07.2022-OTZ- Kurzmeldungen 237 

26.07.2022-OTZ- Telekom baut 5G-Netz weiter aus 237 

26.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Gudrun Jäschke - Gottesgrün 238 

27.07.2022-OTZ- Wasserversorgung wird unterbrochen 238 

28.07.2022-OTZ- Schwierige Reaktivierung alter DDR-Wasserspeicher 239 

28.07.2022-OTZ- Greiz profitiert vom günstigen Ticket 240 

29.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Rudi Baarz - Mohlsdorf 242 

30.07.2022-OTZ- Zahl der Arbeitslosen gestiegen 243 

 

August  

01.08.2022-OTZ- Tausende ziehen zum Markt in Lunzig 244 

06.08.2022-OTZ- Die Rotunde im Fürstlich Greizer Park wird für die Sanierung eingerüstet 246 

06.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Werner Fülle - Reudnitz 247 

09.08.2022-OTZ- Ausflug zur Ferienzeit ins Naturparadies Waldhaus 247 

10.08.2022-OTZ- Abwechslung im Sommertraining 248 

10.08.2022-OTZ- Die Geheimnisse der Fürstengruft erkunden 249 

12.08.2022-OTZ- Inzidenz im Landkreis bei 100,3 250 

12.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Margot Knoll – Mohlsdorf 250 

12.08.2022-OTZ- Trotz Temperaturen über 30 Grad kein Besucheransturm 251 

12.08.2022-OTZ- Schilder-Bilder, die es nur in Deutschland geben kann 252 

12.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Gudrun Jäschke - Gottesgrün 253 

16.08.2022-OTZ- Züchterverein versammelt sich 253 

17.08.2022-OTZ- Kurznachrichten (Auszug) 254 

19.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Charlotte Jahn - Kleinreinsdorf 254 

19.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Klaus Schaller - Kleinreinsdorf 255 

20.08.2022-OTZ- Gegen die Angst 255 

20.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Edgar Schwarz - Neumühle 256 

25.08.2022-OTZ- Diese Corona-Regeln gelten ab Oktober 256 

26.08.2022-OTZ- Gemeinderat tagt am Dienstag 259 

26.08.2022-OTZ- Große Bandbreite der Töpferkunst zu erleben 259 

26.08.2022-OTZ- Von Helden, die ins Leben gehen 260 

27.08.2022-OTZ- Süßer Nachwuchs auf Alpakahof 262 

27.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Hans Rühl - Reudnitz 263 

27.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Lisa Scheffel - Mohlsdorf 264 
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31.08.2022-OTZ- Drittwärmster Sommer seit Aufzeichnungsbeginn 264 

 

September  

01.09.2022-OTZ- Arbeitslosenzahl in Thüringen steigt an 266 

01.09.2022-OTZ- Mehr Arbeitslose im August 267 

01.09.2022-OTZ- Bürgermeisterin schreibt Minister 268 

01.09.2022-OTZ- Gemeinde braucht ab 2023 mehr Geld für Bauvorhaben 268 

02.09.2022-OTZ- Umwelttag für Kinder im Wald 269 

03.09.2022-OTZ- Bindeglieder zur Verwaltung 270 

03.09.2022-OTZ- Neues Handelsunternehmen bietet Holz und Glas nach Maß 271 

03.09.2022-OTZ- Wunder-Körnerbrot 272 

05.09.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Schalmeien mit Gänsehautfaktor 273 

05.09.2022-OTZ- Ein Paket mit Wumms 274 

06.09.2022-OTZ- Um Greiz durch die Jahrzehnte 274 

06.09.2022-OTZ- Feuerwehrfest mit Bobby-Cars 275 

06.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Evi Amling - Mohlsdorf 276 

07.09.2022-OTZ- Naturschutz hautnah erlebt 276 

07.09.2022-OTZ- „Wir können nur schützen, was wir kennen“ 278 

07.09.2022-OTZ- Bildungsmaterial für Vereinsjugend 279 

07.09.2022-OTZ- Natur zum Anschauen und Anfassen in Waldhaus 280 

08.09.2022-OTZ- Musiker aus Gefell präsentiert Folk-Klassiker 280 

09.09.2022-OTZ- Erklärung zur Grundsteuer wird vereinfacht 281 

09.09.2022-OTZ- Tiergehegefest am Sonntag 281 

09.09.2022-OTZ- Vermischtes (Auszug) 281 

09.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Diethard Gründler - Mohlsdorf 282 

10.09.2022-OTZ- Kleinod strahlt am Oberen Schloss 282 

10.09.2022-OTZ- Glocken läuten wieder in Mohlsdorf 285 

12.09.2022-OTZ- Alle Zweifler Lügen gestraft 286 

12.09.2022-OTZ- Neues Wahrzeichen am Tiergehege errichtet 288 

13.09.2022-OTZ- In Mohlsdorf in die Grundschule gestartet 289 

13.09.2022-OTZ- Es ist normal, verschieden zu sein 289 

14.09.2022-OTZ- Plastikboliden rollen durch Kleinreinsdorf 292 

16.09.2022-OTZ- Auf den Kürbis gekommen 293 

21.09.2022-OTZ- Herbstmarkt in Reudnitz 294 

21.09.2022-OTZ- „Wir können nur schützen, was wir kennen“ 295 

21.09.2022-OTZ- Es ist normal, verschieden zu sein 296 

22.09.2022-OTZ- Musikfestival in Waltersdorf 297 

23.09.2022-OTZ- Ein Leben für den Naturschutz 298 

26.09.2022-OTZ- Seit 30 Jahren für Schule in Reudnitz 301 

26.09.2022-OTZ- Motorradfahrer flüchtet zu Fuß 303 

27.09.2022-OTZ- Über 50 Jahre lange Sportfreundschaft mit Vergleich gefeiert 304 

27.09.2022-OTZ- Neue Fußballtrikots für Reudnitzer Regelschüler 305 

29.09.2022-OTZ- Herbstfeuer am Schützenhaus 305 

30.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Walter Reinhardt - Teichwolframsdorf 306 

30.09.2022-OTZ- Weiter Masken- und Testpflichten in Thüringen 306 

 

Oktober  

01.10.2022-OTZ- So werden Verbraucher entlastet 308 

01.10.2022-OTZ- Bundesweite Maskenpflicht kehrt zurück 309 

01.10.2022-OTZ- Fachkräftebedarf bleibt hoch 310 

01.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Margitta Helm - Mohlsdorf 312 

01.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Edgar Schwarz - Neumühle 312 

04.10.2022-OTZ- Mohlsdorf-Teichwolframsdorf - Heute Gemeinderatssitzung 312 



 Chronik 2021     Inhaltverzeichnis   8 
 
 

05.10.2022-OTZ- Diska-Markt öffnet bald 313 

05.10.2022-OTZ- Oktoberfeuer in Teichwolframsdorf leidet unter Petrus’ Löschattacke 313 

05.10.2022-OTZ- Mit Freibadsaison zufrieden 314 

06.10.2022-OTZ- Grundsteuer: Eigentümer haben mehr Zeit 314 

06.10.2022-OTZ- LKW-Fahrer übersieht Krad 317 

06.10.2022-OTZ- Viel Sport und Bewegungsspaß 317 

07.10.2022-OTZ- Mausoleum letztmalig geöffnet 318 

08.10.2022-OTZ- Radweg von Mohlsdorf nach Greiz könnte 2024 weitergebaut werden 318 

08.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Ilona Piehler - Teichwolframsdorf 320 

10.10.2022-OTZ- Vermischtes: In Schlangenlinien durch Sorge-Settendorf  (Auszug) 320 

12.10.2022-OTZ- Einwohner sind eingeladen 320 

15.10.2022-OTZ- Spenden für lokale Feuerwehren 321 

15.10.2022-OTZ- Neue Schaukelanlage für Waldhaus 322 

15.10.2022-OTZ- Nicht jedes Haus ist fit für die Energiewende 323 

18.10.2022-OTZ- „Sparen ist nur bedingt möglich“ 326 

21.10.2022-OTZ- Sonderbier wird Brotbestandteil 328 

21.10.2022-OTZ- Bundestag beschließt Hilfe für Rentner 331 

21.10.2022-OTZ- Mit Alkohol im Blut Auto gefahren 331 

21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Gisela Mai - Teichwolframsdorf 331 

21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Katja Oertel – Sorge-Settendorf 332 

21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Wolfgang Klemm - Kahmer 332 

25.10.2022-OTZ- Ein Leben lang für Neumühle 333 

26.10.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Turner treten auf 334 

28.10.2022-OTZ- „Endlich ein Nahversorger im Dorf“ 335 

28.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Ursula Nahr - Reudnitz 337 

29.10.2022-OTZ- Reisig wird verkauft 337 

 

November  

01.11.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Schalmeien mit Nachwuchs 338 

01.11.2022-OTZ- Überdosis Glück in Kleinreinsdorf 338 

02.11.2022-OTZ Straße in Reudnitz gesperrt 340 

02.11.2022-Bürgerzeit - diska-Markt in Mohlsdorf eröffnet 341 

03.11.2022-OTZ Wie kommt der neue Grundsteuerwert zustande? 342 

03.11.2022-OTZ Bahn frei fürs 49-Euro-Ticket 345 

03.11.2022-OTZ Ausbildungsbeginn und Spätsommer stabilisieren Arbeitsmarkt 347 

04.11.2022-OTZ Inflation über zehn Prozent 348 

04.11.2022-OTZ Narrenwettstreit feiert Jubiläum 348 

04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Bernd Singer - Mohlsdorf 349 

04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Roland Popp - Mohlsdorf 349 

04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Diethard Gründler - Mohlsdorf 350 

05.11.2022-OTZ Betrunken am Steuer erwischt 350 

05.11.2022-OTZ Berufspraktika in Kindergärten zu vergeben 350 

05.11.2022-OTZ Traueranzeige: Margitta Helm - Mohlsdorf 351 

07.11.2022-OTZ Rente steigt im Osten um 4,2 Prozent 351 

09.11.2022-OTZ Innovationskraft aus Jena und Greiz 352 

09.11.2022-OTZ Narren wetteifern am Samstag 354 

09.11.2022-OTZ Wanderung rund um Neumühle 354 

09.11.2022-OTZ Traueranzeige: Isolde Hupfer - Mohlsdorf 355 

11.11.2022-OTZ Bundestag stimmt Bürgergeld zu 355 

12.11.2022-OTZ Kaum noch Erklärungen zur Grundsteuer 356 

12.11.2022-OTZ Radweg, Feuerwehr und das liebe Geld 356 

12.11.2022-OTZ Reudnitz feiert den Advent 357 

14.11.2022-OTZ Narren starten in ihre Saison 358 



 Chronik 2021     Inhaltverzeichnis   9 
 
 

14.11.2022-OTZ Vierbeinige Filmstars in Sorge-Settendorf 360 

15.11.2022-OTZ Verschiedenes (Auszug) Kennzeichentafeln gestohlen 361 

16.11.2022-OTZ Waldumbau verlangsamt Brände 362 

18.11.2022-OTZ Verein Dorfleben Moteido stellt sich auf Hüttenparty vor 364 

19.11.2022-OTZ Straße in Reudnitz wieder frei 366 

19.11.2022-OTZ MOTEIDO - Wehr soll neues Fahrzeug bekommen 367 

24.11.2022-OTZ Tobias Steinke wird neuer Superintendent 368 

25.11.2022- OTZ Traueranzeige: Wolfgang Schaub - Mohlsdorf 369 

26.11.2022- OTZ Bürgergeld wird 2023 eingeführt 370 

29.11.2022- OTZ Schutz vor 100-jährigem Hochwasser 370 

29.11.2022- OTZ Neuer Kobb stellt sich vor 371 

30.11.2022- OTZ Blumenuhr tickt wieder richtig 372 

30.11.2022- OTZ Frauenchor probt für großen Auftritt 374 

 

Dezember  

01.12.2022- OTZ Arbeitgeber halten ihre Beschäftigten in der Krise 374 

01.12.2022- OTZ OTZ-Leserpreis geht an Täubert-Design in Greiz 375 

01.12.2022- OTZ  Massive Schäden verteuern Sanierung 377 

02.12.2022- OTZ  Förster verkaufen Weihnachtsbäume 378 

02.12.2022- OTZ  Waltersdorf feiert Lichterfest 378 

02.12.2022- OTZ  Wintermarkt in Kahmer 379 

03.12.2022- OTZ  Vertauschte Reihenfolge 380 

03.12.2022- OTZ  Schneechaos: Achtmal hat es gekracht 381 

03.12.2023-AA  Hochwasserschutz in Greiz 381 

06.12.2022- OTZ „Schale der Dankbarkeit“ im Werkprojekt getöpfert 382 

06.12.2022- OTZ Vermischtes (Auszug) 384 

06.12.2022- OTZ Weihnachtsbasteln für Jung und Alt 384 

06.12.2022- OTZ Weihnachtsmarkt in Gottesgrün 384 

08.12.2022- OTZ Waldhaus entwickeln 384 

08.12.2022- OTZ Warntag: Wenn die Sirene ertönt 384 

08.12.2022- OTZ Waldhaus touristisch entwickeln 386 

09.12.2022- OTZ Landgemeinde bedankt sich 387 

09.12.2022- OTZ Geschenk mit Verpflichtungen 388 

12.12.2022- OTZ Geflügelschau ohne Geflügel 389 

14.12.2022- OTZ 500 Euro für das „Grüne Klassenzimmer“ in Reudnitz 391 

14.12.2022- OTZ Wie lange soll das Licht brennen? 391 

15.12.2022- OTZ Parlament billigt Energiepreisbremsen 392 

17.12.2022- OTZ Praxen ziehen um ins Krankenhaus Greiz 393 

20.12.2022- OTZ Spiegelglatter Wochenstart 393 

20.12.2022- OTZ Verschiedenes: Geänderte Öffnungszeiten 394 

21.12.2022- OTZ Alpakahof nun mit Laden 394 

22.12.2022 OTZ Polizeibericht: Zwei verletzte Personen bei Verkehrsunfall 396 

23.12.2022- OTZ Gelungenes Lichterfest 396 

23.12.2022- OTZ Traueranzeige: Bernd Singer - Mohlsdorf 397 

23.12.2022- OTZ Traueranzeige: Wolfgang Schaub - Mohlsdorf 398 

24.12.2022- OTZ Chronik, Sagen und Geschichten 398 

24.12.2022- OTZ Vermischtes (Auszug) 399 

24.12.2022-OTZ Sonnenstrom: Keine Steuern für kleine Anlagen 400 

27.12.2022-OTZ 100 Jahre alt und kein bisschen müde 401 

27.12.2022-OTZ Möller dominiert Rallye-Slalom-Cup 402 

27.12.2022-OTZ Rückblick: Tiergehege hat neue Chefin 402 

27.12.2022-OTZ Was lange währt, ... 403 

29.12.2022-OTZ Vermischtes: Brennende Mülltonnen beschädigen Auto (Auszug) 404 



 Chronik 2021     Inhaltverzeichnis   10 
 
 

30.12.2022-OTZ Viele Verzögerungen bei Projekten 404 

31.12.2022-OTZ Traueranzeige: Karl-Heinz Herzog - Mohlsdorf 406 

 

 

 

 

 

 

 



 Chronik 2021     Seite  1 

                 

 
 

2022 

Januar 

04.01.2022-OTZ- Völlig sinnlose Zerstörungswut 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Teichwolframsdorf/Reudnitz Die Silvesternacht hat in den Dörfern der Gemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf nicht nur Freude zum Jahreswechsel gebracht. Wie Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA) 

berichtet haben Randalierer in Teichwolframsdorf das Hinweisschild auf das Sommerbad und in Reudnitz 

das Buswartehäuschen durch das Einwerfen einer Glasscheibe erheblich beschädigt. Jetzt werden Zeugen 

gesucht, die diese Vorfälle beobachtet haben.  

Seite 15 red 

04.01.2022-OTZ- Auto überschlägt sich mehrfach 

Fahrer kommt verletzt ins Krankenhaus 

 

Das Auto blieb auf dem Feld liegen. Der verletzte Fahrer musste daraus befreit werden. Mathias Müller 

Kahmer Am Donnerstag, 30. Dezember, wurden um 17.17 Uhr die Stützpunktfeuerwehr Greiz, die 

Feuerwehr Greiz-Obergrochlitz sowie Rettungsdienst und Polizei zu einem Verkehrsunfall auf der 

Bundesstraße 94 kurz vor dem Kahmerschen Kreuz alarmiert. 

Bei Eintreffen der Rettungskräfte bestätigte sich die Lage. Ein Auto kam in Fahrtrichtung Greiz nach rechts 

von der Fahrbahn ab und überschlug sich mehrfach im angrenzenden Feld. 
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Der verletzte Fahrer wurde von Feuerwehr und Rettungsdienst aus seinem Fahrzeug befreit und 

anschließend ins Krankenhaus gebracht. red 

 

 

04.01.2022-OTZ- Randalierer lassen es in der Silvesternacht böse krachen 

In Mohlsdorf-Teichwolframsdorf wird ein Sachschaden von mehreren tausend Euro beklagt 

 

Randalierer haben in der Silvesternacht mit Pflanzsteinen eine Glasscheibe am Buswartehäuschen in 

Reudnitz zerschlagen – nun werden Zeugen gesucht. Petra Pampel 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Petra Pampel ist angefressen. Die von der IWA gestellte Bürgermeisterin der 

Doppelkommune musste zum Jahreswechsel erhebliche Vandalismusschäden verzeichnen, wie sie unserer 

Zeitung erklärt. 

„In der Silvesternacht ist ein großer Schaden entstanden – wir schätzen mal etwa 3500 Euro. Insbesondere 

das abgebrochene Hinweisschild zum Sommerbad Teichwolframsdorf ist ärgerlich – und zwar nicht nur für 

mich, sondern vor allem auch für die vielen Spender, die das Aufstellen des Schildes vor einigen Jahren 

ermöglicht haben“, verweist die Bürgermeisterin auf das durch private Spenden finanzierte Schild, das nun 

augenscheinlich mit riesigem Kraftaufwand weggebrochen wurde. „Allein der Schaden an diesem 

Hinweisschild dürfte zwischen 800 und 1000 Euro liegen. Dann haben sich die Vandalen auch noch den 

Durchgang zum Sommerbad vorgenommen und jede Menge Zaunlatten abgerissen und zerstört, die nun 

ebenfalls ersetzt werden müssen“, ist die Gemeindechefin frustriert. 

Doch damit noch nicht genug an blinder Zerstörungswut in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. An der neu 

sanierten Landesstraße in Reudnitz wurde erst vor wenigen Monaten die neue Bushaltestelle errichtet. „Hier 

haben die Vandalen vermutlich ganz besonders viel Kraft gehabt. Mit Pflanzsteinen wurde eine große 

Glasscheibe des Wartehäuschens zerstört“, sagt Petra Pampel, die sich ihren Neujahrstag anders 

vorgestellt hatte, als mit der Polizei gemeinsam die Schäden in ihrer Gemeinde aufzunehmen. 
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„Leider haben wir noch keine Hinweise auf die Verursacher der Zerstörung. Ich hoffe nur, das jemand etwas 

beobachtet hat und mir einen Wink gibt“, bittet Petra Pampel um Hinweise auf die Täter und verweist auf die 

angespannte Finanzsituation der Gemeinde, die nun die Schäden auf eigene Kosten tragen muss. Petra 

Pampel sagt, sie sei sehr traurig, zumal das Schild und die Haltestellen nicht unter den kommunalen 

Versicherungsschutz fallen. IE 

05.01.2022-OTZ- Temperatur in Thüringen könnte um mehr als 5 Grad ansteigen 

Klimaforscher des Helmholtz-Zentrums errechnen Ausblicke für das 21. Jahrhundert mit 

verschiedenen Emissionsszenarien bis auf Kreisebene 

Hanno Müller 

 

Wenn es heiß wird: Eine Frau trinkt Wasser. imago G. Czepluch 

Erfurt Hier Schnee, Glatteis und Frost, dort grüne Wiesen und erste Frühblüher. Hier ein heftiger Sturm und 

sintflutartiger Regen, dort ein laues Lüftchen unter strahlend blauem Himmel. Das Wetter kann regional sehr 

unterschiedlich sein. In dem einen Tal tritt ein Fluss über die Ufer, im Nachbartal passiert gar nichts. Was 

aber bedeutet das langfristig für das Klima? Unterscheiden sich die Aussichten von Bundesland zu 

Bundesland, vielleicht sogar von Landkreis zu Landkreis? 

Ja, sagen die Forscher des Climate Service Center Germany (Gerics) unter dem Dach des Helmholtz-

Zentrums. Erstmals veröffentlichten sie nicht nur für jedes der 16 deutschen Bundesländer, sondern auch für 

Landkreise und Städte Klimaausblicke. „Die einheitlich aufgebauten Berichte fassen 17 Klimakenngrößen 

wie Temperatur, Hitzetage, Trockentage oder Starkregentage für das 21. Jahrhundert auf wenigen Seiten 

zusammen und ermöglichen so den regionalen Vergleich. Mit einer Auflösung von etwa 12 Kilometern sind 

wir an die Grenzen des Möglichen gegangen“, erklärt der Meteorologe Sebastian Bathiany. Bei den 

Berechnungen sei man mal von viel Klimaschutz, mal von wenig Klimaschutz und mal von gar keinem 

Klimaschutz ausgegangen. 
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In Thüringen lag die durchschnittliche Jahresmitteltemperatur im Zeitraum 1971 bis 2000 bei 8 Grad Celsius. 

Am kältesten ist es im Januar mit -0.6 °C, am wärmsten im Juli bei 16.9 °C. „Normal“ für diesen Zeitraum 

sind 27 Sommer- und 97 Frosttage sowie 675 Millimeter Niederschlag pro Jahr. In Schmalkalden Meiningen 

ist es im Schnitt jeweils bis zu 0,8 Grad kälter, außerdem regnet es häufiger. In Nordhausen ist es wärmer, 

bei insgesamt weniger Sommer- oder Frosttagen. 

Künftige Hitzespitzen träfen eher den niedriger gelegenen Norden 

Die Klimaausblicke seien zwar von Kreis zu Kreis nicht komplett anders, quantitativ gebe es aber 

Unterschiede, sagt Bathiany. So sehe man an den Modellen, ob eine Region bergig oder ein Tal ist. Künftige 

Hitzespitzen träfen eher den niedriger gelegenen Norden Thüringens. Die höchste mittlere Erwärmung finde 

man in höheren Lagen. Im Südwesten des Landes gebe es eine stärkere Tendenz zur Trockenheit im 

Sommer. Je nachdem, wo man hinschaue, falle der Klimawandel verschieden aus, vor Ort müsse man sich 

daran anpassen. Landwirte könnten sich Gedanken machen, wann sie künftig was wo anbauen. 

Angefragt werden die Modelle zum Beispiel von Verwaltungen, etwa für Anpassungsmaßnahmen oder für 

den Katastrophenschutz. Letztlich gehe es auch darum, wie viel Klimaschutz notwendig ist, um gesteckt 

Klimaziele einzuhalten. Mit den derzeit absehbaren Emissionsminderungen sei dies nicht zu schaffen, sagt 

Bathiany. Bei anhaltenden oder noch mehr Abgasen könnte die Temperatur bis Ende des Jahrhunderts in 

Thüringen um über 5 Grad steigen. Bliebe allerdings in einer größeren Stadt wie Erfurt künftig eine größere 

Zahl Autos stehen, würde man beim Vergleich der regionalen Szenarien mit viel oder wenig Emissionen die 

Unterschiede sehen. „Das dauert aber 20 bis 30 Jahre. Was wir heute in eier Region an Klimaschutz 

schaffen, kann schon für die nächste Generation einen großen Unterschied machen“, sagt der 

Klimaforscher. 

Im Internet: www.gerics.de 

 

05.01.2022-OTZ- Firmen halten Fachkräfte 

Saisonbedingter leichter Anstieg der Arbeitslosigkeit in Thüringen 

 

Bernd Jentsch 
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Erfurt Der Wintermonat Dezember hat die Arbeitslosenzahl in Thüringen wieder leicht ansteigen lassen. Bei 

den Agenturen meldeten sich 54.627 Frauen und Männer als erwerbslos, das sind 1545 mehr als im 

November, aber 10.265 weniger als vor einem Jahr. 

Die Arbeitslosenquote lag im Dezember bei 4,9 Prozent. Das ist 0,1 Prozentpunkt mehr als im November 

2021 und 0,9 Prozentpunkte weniger als im Dezember 2020. Im Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote 

in Thüringen unter den Quoten von Schleswig-Holstein, Niedersachsen, Hamburg, Nordrhein-Westfalen, 

Bremen sowie allen anderen Ost-Ländern. 

„Der Arbeitsmarkt in Thüringen zeigt sich weiterhin sehr robust. Der aktuelle Anstieg der Arbeitslosigkeit ist 

vor allem auf das typische Saisonmuster zum Jahresende zurückzuführen“, sagte der Chef der 

Arbeitsagenturen in Sachsen-Anhalt und Thüringen, Markus Behrens. Im Winter würden vor allem in den 

Branchen mit Außenberufen wie Land- und Forstwirtschaft oder Bau Arbeitsplätze abgebaut. 

Trotz saisonbedingter Zurückhaltung bei Neueinstellungen sind derzeit 5100 freie Stellen mehr gemeldet als 

noch vor einem Jahr. Die Fachkräftesicherung bleibe eine große Herausforderung für Unternehmen im 

Freistaat. Aus diesem Grund steige auch der Bedarf an Kurzarbeit. Er zeige, dass Unternehmen trotz 

pandemiebedingter Einschränkungen und Auswirkungen an ihren Fachkräften festhalten. 

 

05.01.2022-OTZ- Zahl der Arbeitslosen ist im Dezember leicht gestiegen 

Die Arbeitslosenquote im Landkreis Greiz liegt aktuell bei 4,2 Prozent 

 

Stefan Scholz, Chef der Arbeitsagentur Altenburg-Gera, schätzt die aktuellen Zahlen im Vergleich zum 

Dezember 2020 als positiv ein. Agentur 
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Greiz „Der Arbeitsmarkt im Dezember folgt der üblichen saisonalen Entwicklung. Trotz anhaltender 

Pandemie steigen die Arbeitslosenzahlen nur moderat. Im Vergleich zum Dezember 2020 fällt die Bilanz 

positiv aus. 1656 Personen weniger sind von Arbeitslosigkeit betroffen“, bewertet Stefan Scholz, 

Vorsitzender der Geschäftsführung der Agenturen für Arbeit Altenburg-Gera und Jena, die Situation. 

111 Menschen finden neuen Job 

Die Arbeitslosigkeit im Landkreis Greiz ist im Dezember um 103 auf 2038 Personen gestiegen. Im Vergleich 

zum Vorjahresmonat gab es damit 409 Arbeitslose weniger. Die Arbeitslosenquote auf Basis aller zivilen 

Erwerbspersonen betrug im Dezember 4,2 Prozent; vor einem Jahr hatte sie sich auf 5,0 Prozent belaufen. 

Im Dezember meldeten sich 540 Frauen und Männer arbeitslos, das waren 33 mehr als vor einem Jahr. 

Gleichzeitig beendeten 439 Personen ihre Arbeitslosigkeit, 53 weniger als im Dezember 2020. Seit 

Jahresbeginn gab es 5426 Zugänge von Arbeitslosen, gegenüber dem Vorjahreszeitraum ist das eine 

Abnahme von 964 Meldungen. Dem gegenüber stehen 5825 Abmeldungen von Arbeitslosen, im Vergleich 

zum Vorjahreszeitraum ist das eine Abnahme von 358 Abmeldungen. 

Durch Aufnahme einer Erwerbstätigkeit konnten im vorigen Monat 111 Personen ihre Arbeitslosigkeit 

beenden, 30 weniger als vor einem Jahr. 

Im Dezember waren 978 Arbeitsstellen gemeldet, gegenüber November ist das ein Rückgang von 26 oder 

drei Prozent. Seit Jahresbeginn sind damit 1889 Stellen eingegangen, das ist ein Zuwachs gegenüber dem 

Vorjahreszeitraum von 363 oder 24 Prozent. 

Weniger Hartz-IV-Empfänger 

Das Jobcenter des Kreises betreut aktuell 2231 Bedarfsgemeinschaften, 259 weniger als vor einem Jahr. 

Auch die Zahl der Arbeitslosengeld-II-Bezieher sank im Jahresvergleich um 394 Personen auf aktuell 

3432. red 

 

05.01.2022-OTZ- 530 Protestler gegen Corona-Maßnahmen 

Greiz Am Montagabend waren im Landkreis Greiz wieder zahlreiche Gegner der aktuell geltenden Corona-

Maßnahmen auf der Straße. 

Die Polizei spricht von 230 Protestierenden in Greiz, 250 in Zeulenroda-Triebes und 50 in Weida. Bei den 

Versammlungen sei es nicht zu Ausschreitungen gekommen. 

Die andauernden Corona-Proteste stellten auch am ersten Montag dieses Jahres einen Einsatzschwerpunkt 

der Thüringer Polizei dar. Unter Leitung der Landespolizeidirektion Erfurt waren über 800 Einsatzkräfte aus 

den Landespolizeiinspektionen sowie der Bereitschaftspolizei zur Durchsetzung der aktuellen 

Verordnungslage im Einsatz. 

Mehrheitlich wurde in den sozialen Medien zur Teilnahme an den Protesten in Thüringen aufgerufen. In 

mehreren Städten musste das größtenteils nicht rechtskonforme Versammlungsgeschehen mit Polizeikräften 

begleitet werden. 

Die Polizei werde auch in den kommenden Tagen mit starker Präsenz im Einsatz sein, um die aktuelle 

Verordnungslage im Zusammenhang mit dem Pandemiegeschehen durchzusetzen. red/KG 
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06.01.2022-OTZ- Keine Verschärfung erwartet 

Ramelow: Debattierte Maßnahmen gelten in Thüringen schon. Novavax noch im Januar 

Martin Debes 

und 

Erfurt Die im Vorfeld der Bund-Länder-Konferenz am Freitag debattierte Verschärfung der Corona-

Maßnahmen wird laut Ministerpräsident Bodo Ramelow (Linke) kaum Auswirkungen auf Thüringen haben. 

„Das, was Karl Lauterbach sich vorstellt, sind die Regeln, die in Thüringen sowieso schon praktiziert 

werden“, sagte er zu Äußerungen des SPD-Bundesgesundheitsministers. Thüringen sei seit Monaten die 

Region mit einer der höchsten Raten an Corona-Neuinfektionen und den meisten stationären Covid-19-

Patienten. Deshalb seien hier zum Beispiel bereits große Veranstaltungen verboten. 

Ramelow warb mit Blick auf die diskutierte Verkürzung der Quarantäne von Kontaktpersonen für 

„pragmatische Lösungen“. Insbesondere jenen Menschen, die bereits eine Auffrischungsimpfung erhalten 

hätten, sollte eine schnelle Freitestung ermöglicht werden. 

Der Ministerpräsident traf sich am Mittwoch in Erfurt mit Carsten Breuer, dem Leiter des Corona-

Krisenstabes im Bundeskanzleramt. Der Generalmajor bekräftigte, dass das neu zugelassene Vakzin 

Novavax noch im Januar nach Thüringen geliefert werde. 

Nach der Beratung der Kultusminister am Mittwoch hielt Landeskultusminister Helmut Holter (Linke) an der 

umstrittenen Regelung fest, dass in Thüringen die Schulen selbst über Öffnungen entscheiden. „Wir stehen 

dazu, dass regionales Reagieren auf das Infektionsgeschehen richtig ist“, sagte er dieser Zeitung. Laut dem 

Minister zögen auch Amtskollegen für die erwartete Omikron-Welle Distanz- und Wechselunterricht ins 

Kalkül. Er spreche dies bloß offen aus. 

Er wolle nicht nur auf das Virus reagieren, sondern diesmal vor die Welle kommen, sagte Holter. „Das geht 

aber nur über die eigenständige Entscheidung der Schulen.“ Von der Bund-Länder-Beratung am Freitag 

erwarte er, dass die Länder mehr Freiheiten zurückerhielten, um eigenständig auf die Pandemielage zu 

reagieren. Seiten 2 und 8 

06.01.2022-OTZ- Ein Muntjak ist los im Greizer Umland 

Nach Sichtungen in Obergrochlitz und Greiz ist der asiatische Zwerghirsch vor wenigen Tagen in 

Waldhaus beobachtet worden 

 

Seit einiger Zeit wird regelmäßig ein asiatischer Muntjak-Hirsch bei Greiz gesichtet – jüngst war er nahe 

Waldhaus zu beobachten. Ingo Eckardt 
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Waldhaus Nicht schlecht staunte der Reporter dieser Zeitung, als er jüngst auf dem Weg von Waldhaus-

Revierförster Jens Frotscher zurück nach Greiz ein sehr seltsames Tier vor sich über den Waldweg – den 

Laagweg – trotten sah. Neugierig blieb das possierliche Waldtier stehen und stand Modell für einen 

fotografischen „Fangschuss“. 

Nachgefragt beim Revierförster zeigte sich dieser ebenfalls erstaunt über das Tier. „Das muss der Muntjak 

sein, der im November in Obergrochlitz gesichtet worden ist. Ihre Zeitung hat darüber berichtet“, erläutert der 

Waidmann und konnte kaum glauben, dass der Minihirsch jetzt in seinem Distrikt unterwegs zu sein scheint. 

Muntjaks kommen aus Asien und gehören zu den Hirschen. Einige Arten dieser Unterfamilie sind erst in den 

vergangenen Jahrzehnten entdeckt und beschrieben worden. „Die Muntjaks sind verhältnismäßig kleine 

Hirsche. Sie sind durch ein einfaches Geweih charakterisiert, das je Stange nur ein oder zwei Enden hat und 

nicht länger als 15 Zentimeter wird“, beschreibt die Online-Enzyklopädie Wikipedia. 

Neben dem Geweih kennzeichnet männliche Tiere die zu Hauern verlängerten Eckzähne, die aus dem Maul 

herausragen. Bis zu 1,35 Meter groß und bis zu 33 Kilo schwer werden Muntjaks. Typisch seien übrigens 

bellende Schrecklaute – nicht zuletzt deshalb heißen die Tiere im Englischen „Barking Deer“ („bellende 

Hirsche“). 

Normalerweise leben Muntjaks im südlichen und östlichen Asien. Von Indien über China und Vietnam 

kommen sie auch auf Java, Borneo und Taiwan vor. Muntjaks waren vor rund 2,5 Millionen Jahren aber 

auch in Europa verbreitet, wie fossile Funde belegen. 

Doch wie kommt der asiatische Hirsch nach Greiz? „Vermutlich ist er irgendwo aus privater Haltung 

entlaufen. In freier Wildbahn gibt es die Tierart in Thüringen nicht und sie gehört auch nicht zu den 

jagdbaren Tieren“, hat Revierförster Jens Frotscher eine gute Nachricht für ein noch langes Leben des 

Tierchens parat. IE 

06.01.2022-OTZ- Führerschein nach Kontrolle weg 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Polizisten haben am Dienstagabend kurz vor 20 Uhr eine 23-jährige Audi-

Fahrerin in der Hauptstraße von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf gestoppt. Ein Atemalkoholtest habe dabei 

einen Wert von über 1,7 Promille ergeben. 

Der Führerschein der Frau sei beschlagnahmt und ein Ermittlungsverfahren gegen sie eingeleitet worden, 

heißt es. red 

07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Siegfried Beutler - Reudnitz 
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07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Magdalene Weiner - Mohlsdorf 

 

07.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Rußler - Mohlsdorf 

 

08.01.2022-OTZ- 130 Millionen mehr für die Kommunen 

Rot-Rot-Grün geht auf CDU-Forderung ein 

Martin Debes 

Erfurt Nach ihren teils polemischen Reaktionen auf die Forderungen der CDU zum Haushaltsentwurf 2022 

hat sich die rot-rot-grüne Minderheitskoalition nun auf die größte Oppositionsfraktion zubewegt. Die 

Fraktionen von Linke, SPD und Grünen teilten am Freitag mit, den Kommunen in diesem Jahr zusätzlich 130 

Millionen Euro zur Verfügung stellen zu wollen. 

Davon seien 80 Millionen Euro als Schlüsselzuweisungen vorgesehen, hieß es in einer gemeinsamen 

Erklärung. Jeweils 10 Millionen Euro sollten für Schulbauten und 10 Millionen Euro für kommunalen 

Klimaschutz aufgewendet werden. Weitere 30 Millionen Euro könnten an kleinere Gemeinden fließen. 

Damit wird der Vorschlag der CDU fast vollständig aufgenommen. Gleichzeitig wies die Koalition erneut die 

anderen Forderungen vorerst zurück, da nicht klar sei, woher das Geld dafür herkommen solle. Die Union 

müsse „verfassungsgemäß saubere Deckungsvorschläge“, sagte SPD-Fraktionschef Matthias Hey. „Eine 

globale Minderausgabe taugt dazu nicht.“ 
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Die Oppositionsfraktion hatte vorgeschlagen, eine halbe Milliarde Euro quer durch alle Ressorts über das 

gesamte Haushaltsjahr zu kürzen. Verantwortlich dafür wäre Finanzministerin Heike Taubert (SPD), die 

dieses Ansinnen bereits zurückgewiesen hatte. Die CDU verweist hingegen darauf, dass zum Ende der 

Haushaltsjahre zuletzt jedes Mal eine höhere dreistellige Millionensumme übrig blieb. 

Nach einem Treffen der vier Fraktionsspitzen am Freitagmorgen zeigte sich Voigt optimistisch. „Wir haben 

heute registriert, dass unsere Forderungen Wirkung zeigen“, sagte er dieser Zeitung. Nötig seien aber auch 

die seit Langem geforderte Reform des kommunalen Finanzausgleichs „und umfassende Investitionen in die 

Infrastruktur unserer Dörfer und Städte“. 

Die rot-rot-grüne Koalition und Bodo Ramelow sind bei der für Februar geplanten Verabschiedung des 

Haushalts im Landtag auf mindestens vier Stimmen aus der Opposition angewiesen. 

08.01.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 

 
▲►▼ 
Altenburger Land  281,8 ▼ 1,1 ▼ 3 
Eichsfeld  195,0 ▲9,0 3► 
Erfurt  508,2 ▼ 5,6▼ 3 
Gera  244,2 ▼ 9,8▲ 3 
Gotha  319,6 ▼ 9,7► 3 
Greiz  455,2 ▲ 11,4 ▼ 3 
Hildburghausen  482,0 ▼ 16,0▼ 3 
Ilm-Kreis  352,3 ▼ 5,7▼ 3 
Jena  306,1 ▲ 4,5 ▲ 3 
Kyffhäuserkreis  288,3 ▲ 23,1▲ 3 
Nordhausen  394,1 ▼ 17,0▲ 3 
Saale-Holzland  338,1 ▼ 8,5▲ 3 
Saale-Orla-Kreis  272,5 ▼ 2,5▼ 3  
Saalfeld-Rudol.  458,2 ▲ 21,5 3 
Schmalkalden-M.  290,6 ▼ 8,0► 3 
Sömmerda  383,5 ▼ 8,7▼ 3 
Sonneberg  240,2 ▼ 7,0► 3 
Suhl  313,2 ▼ 11,0► 3 
Wartburgkreis  311,4 ▼ 9,4▲ 3 
Unstrut-Hainich  410,0 ▲ 9,8▲ 3 
Weimar  287,3 ▼ 0,0▼ 3 
Weimarer Land  455,7 ▲ 4,9▲ 3 
Thüringen  353,4 ▼ 9,0 ▼ 3  
prozentuale ITS-Belegung   30,5 ▼  
 

* Neuinfektionen/Hospitalisierung pro 100.000 Einwohner innerhalb der letzten sieben Tage. Stand: 

7.1.2022, 0.00 Uhr; Quelle: TMASGFF 

 

08.01.2022-OTZ- Weihnachtsbäume werden gesammelt 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Die abgeschmückten Weihnachtsbäume aus der Gemeinde können am 

ehemaligen Bauhofstandort in Mohlsdorf in der Raasdorfer Straße 3 bis zum Freitag, 14. Januar, abgegeben 

werden. Darauf weist die Gemeindeverwaltung von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf hin. 

Nur so könne die Entsorgung über den Abfallwirtschaftszweckverband Ostthüringen ordnungsgemäß 

erfolgen, heißt es. Red 
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10.01.2022-OTZ- Berauscht auf der Waldautobahn 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Polizisten haben am Freitag gegen 11.30 Uhr einen Opel auf der 

Waldautobahn zwischen Mohlsdorf und Teichwolframsdorf gestoppt und den Fahrer kontrolliert. Dabei habe 

ein Drogenschnelltest gezeigt, dass der 21-Jährige unter dem Einfluss von Crystal-Meth steht. 

Gegen den Mann sei ein Verkehrsordnungswidrigkeitenverfahren eingeleitet worden. Er müsse mit einem 

Fahrverbot und einer empfindlichen Geldbuße rechnen, heißt es. red 

12.01.2022-OTZ- Tannenbäume werden verbrannt 

Teichwolframsdorf  

Um sein Tannenbaumverbrennen durchführen zu können, sammelt der Feuerwehrverein Teichwolframsdorf 

am 15. Januar, 9 bis 11 Uhr, wieder die Tannenbäume ein. Abgeben kann man sie an der Kreuzung vor dem 

Unternehmen RJA Plastics (ehemals Südwolle), am Parkplatz Penny-Markt, am Gerätehaus der Feuerwehr, 

auf dem Parkplatz am Kulturhaus/„Hof zum grünen Tal“ und an der Waschanlage Herold. Das 

eingenommene Geld kommt der Jugendfeuerwehr zu Gute. red 

 

12.01.2022-OTZ- Führerscheinklasse nicht ausreichend 

Teichwolframsdorf  

Bereits am Freitag kontrollierten Polizeibeamte in der Talstraße in Teichwolframsdorf den 36-jährigen Fahrer 

eines VW, an dem ein Anhänger angebracht war. Aufgrund des zulässigen Gesamtgewichts hätte er im 

Besitz der Fahrerlaubnisklasse BE sein müssen. Er konnte aber nur eine Fahrerlaubnis der Klasse B 

nachweisen. Die Weiterfahrt wurde unterbunden. red 

12.01.2022-OTZ- Würdigung für Ehrenamtliche 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Wie die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf mitteilt, wurden erneut 

Einwohner aus ihrem Gebiet für ihre ehrenamtliche Arbeit im Jahr 2021 gewürdigt. Aufgrund der Pandemie-

Situation geschah dies allerdings nicht, wie gewohnt, in geselliger Runde. Mit einem Dankesbrief soll ihr 

unermüdlicher Einsatz für die Landgemeinde und ihre Einwohner anerkannt und gewürdigt werden. 

Die Geehrten: Mathias Grimm, Nadine Striebich-Wirth, Heiko Popp, Liesa Geilert, Alexander Brock, Gerd 

Richter, Erhard Greiner, Franziska Grimm, Tobias Borchert sowie die Wehrleiter der Ortsteilwehren, Felix 

Knoll und Jürgen Hercht, stellvertretend für alle Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. 

red 

14.01.2022-OTZ- Landgemeinde hat viel vor 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Nach Jahren freiwilliger Haushaltssicherung sieht Mohlsdorf-Teichwolframsdorf im Landkreis Greiz Licht am 

Ende des Finanztunnels. Ende 2022 könnte es wieder einen Überschuss geben. Beenden will man 2022 

den Anbau am Kindergarten. Auch die Feuerwehr will man besser ausstatten. 

 

 

14.01.2022-OTZ- Licht am Ende des Finanztunnels 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf im Jahr 2022 Neben Feuerwehr, Turnhalle und Radweg weitere 

Themen auf der Agenda 
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Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA - Pro Region) geht optimistisch in das neue Jahr. Archivfoto: Conni 

Winkler 

Tobias Schubert 

 

Die Turnhalle in Teichwolframsdorf soll mit Mitteln des Bundes saniert werden. Archivfoto: Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Hinter Mohlsdorf-Teichwolframsdorf liegen finanziell schwere Zeiten. Schon seit einigen Jahren ist die 

Gemeinde in der freiwilligen Haushaltskonsolidierung, doch gleichzeitig gab es große Projekte zu stemmen – 



 Chronik 2021     Seite  13 

                 

 
 

Stichwort Gerätehaus Teichwolframsdorf. Das ändert sich 2022 nicht, auch wenn Bürgermeisterin Petra 

Pampel (Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit - Pro Region) eine gute Nachricht bereit hält. 

Finanzen 

Um damit gleich zu beginnen, Pampel hat gute und schlechte Botschaften. Die schlechte: Die Pandemie 

wirkt sich massiv auf die Gewerbesteuern aus, die die Gemeinde einnimmt. Eine Millionen Euro wurden – 

schon vorsichtig – eingeplant. Es wurden rund 330.000 Euro weniger. „Das fehlt uns natürlich an allen Ecken 

und Enden“, sagt Pampel, „unsere Finanzlage ist nach wie vor bescheiden“. 

Doch das jahrelange, freiwillige Sparen zeige erste Wirkung. Am Ende des Jahres stehe ein Überschuss im 

Verwaltungshaushalt. Erreicht habe man den durch Kosteneinsparungen bei der Bewirtschaftung 

gemeindlicher Gebäude – die pandemiebedingt öfter leer waren, als in den vergangenen Jahren – und den 

Personalkosten. 

Sollte die Situation also nicht wieder anders werden, sehe es momentan so aus, als ob die Gemeinde das 

Haushaltssicherungskonzept nicht fortschreiben müsse. Betonung auf: Wenn alles nach Plan läuft. 

Kindergarten Mohlsdorf 

Das würde der Gemeinde nicht nur wieder mehr eigenständiges Handeln ermöglichen, es gebe auch ein 

wenig Luft für Projekte, die teilweise dringend notwendig sind. Das wahrscheinlich größte läuft schon eine 

Weile: Der Anbau an den Kindergarten in Mohlsdorf, der zu klein geworden ist und über Jahre nur noch über 

eine Ausnahmegenehmigung betrieben werden konnte. Auch an dessen Außenanlagen wird gearbeitet. Die 

Arbeiten liegen wieder im Zeitplan, nachdem es im vergangenen Jahr wegen Lieferschwierigkeiten beim 

Baumaterial zu einer mehrwöchigen Verzögerung kam. 

Inzwischen steht der Anbau, der Durchbruch zum alten Gebäude ist erfolgt. In einem der Gruppenräume und 

der ehemaligen Küche des Altbaus stehen noch Umbauarbeiten an, auch der Brandschutz mit zwei 

Fluchttreppen muss noch angegangen werden. Ziel sei es daher, das Objekt im dritten Quartal 2022 

komplett übergeben zu können. 

Die Kostenschätzung aus 2019 werde aus heutiger Sicht eingehalten. Über eine Million Euro fallen als 

Eigenmittel an, eine Förderung gibt es über 670.000 Euro. 

Turnhalle Teichwolframsdorf 

Mit rund 750.000 Euro soll auch die Sanierung der Turnhalle in Teichwolframsdorf zu Buche schlagen. 

Ende November flatterte aber eine gute Nachricht in der Gemeindeverwaltung ein: Die Bewerbung für ein 

Bundesförderprogramm war erfolgreich, ein vorläufiger Zuwendungsbescheid über 675.000 Euro, also 90 

Prozent, liegt vor. Allerdings ist vorgesehen, dass das Geld über vier Jahresscheiben bis 2025 fließen soll, 

die Gemeinde aber nicht „über vier Jahre bauen“ wolle, wie die Bürgermeisterin sagt. Hier gebe es also noch 

großen Abstimmungsbedarf. 

Gemeinde-Feuerwehr 

Die Feuerwehren der Gemeinde sind inzwischen selbst zu einem regelrechten Brandherd geworden. Schon 

vor einiger Zeit hatte der Ortsbrandmeister Ralf Lehninger Alarm geschlagen und von uralter Technik, 

kaputten Fahrzeugen und Gerätehäusern gesprochen. 

Soweit es die Ausstattung von Bund und Land zulässt, will man nun tätig werden. Gerade mit Bezug auf 

Gerätehäuser und Fahrzeuge werde das aber nicht kurzfristig erfolgen können, warnt Pampel. Zuerst will 

man sich der Ausstattung der Einsatzkräfte annehmen, was zum Beispiel den Rettungssatz und die 

Digitalisierung betrifft. Geplant ist auch ein neues Fahrzeug für die Mohlsdorfer Wehr, aber nicht mehr 2022. 

Auch ein Löschwasserkonzept für die gesamte Gemeinde steht auf der Tagesordnung. 
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Kindergarten Waltersdorf 

Die Außenanlagen im Kindergarten brauchen dringend eine Erneuerung, allerdings sei die Gemeinde für die 

geschätzten Kosten von 70.000 bis 80.000 Euro auf Fördermittel angewiesen, etwa über die Leader-

Aktionsgruppe. Wenn sie zugesagt wird, soll das Projekt in diesem Jahr umgesetzt werden. 

Breitband 

Nach vielen Jahren ist auch der Breitbandausbau gestartet, ein erster Bauabschnitt soll im Frühjahr fertig 

sein, der zweite läuft auch schon. Viele Adressen, die das Telekommunikationsunternehmen zuvor nicht als 

unterversorgt gemeldet hatte – obwohl sie es faktisch sind –, habe die Gemeinde nachgemeldet und werde 

nun mit dem Fördermittelgeber verhandeln. 

Weitere Projekte 

Für den Bauhof soll ein neues Salzsilo angeschafft werden, auch den Flächennutzungsplan, der seit Jahre 

diskutiert wird, „will ich nun endlich abschließen“, sagt Pampel. Die Baumaßnahme in der Kirchstraße in 

Teichwolframsdorf soll in diesem Jahr fertig werden, auch für den Radweg Greiz-Mohlsdorf gibt es einen 

Lichtblick. Die Bauerlaubnisverträge sind an die Grundstückseigentümer versandt, es sehe gut aus, dass 

das Projekt 2022 zumindest starten könne. 

 

 

14.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Helmut Warmuth - Reinsdorf 
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15.01.2022-OTZ- „Bin keine peitschenschwingende Diktatorin“ 

Der Landkreis im Jahr 2022 Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) zu Bauprojekten, Corona-Folgen 

und Kreistagsarbeit 

 

Der Campus Weida, dessen erster Abschnitt 2021 vollendet wurde, ist mit acht Millionen Euro – davon fünf 

Millionen Euro Fördermittel – die teuerste Baumaßnahme, die der Landkreis in diesem Jahr finanziert. Fotos 

(2): P. Michaelis 

Ingo Eckardt 

 

Martina Schweinsburg (CDU) ist seit 1994 als Greizer Landrätin aktiv – ihre aktuelle Amtszeit dauert bis zum 

Jahr 2024 an. 
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Greiz Was steht an 2022? Welche Themen bewegen politisch Verantwortliche? Diese Zeitung befragte dazu 

die Greizer Landrätin Martina Schweinsburg (CDU). 

Um das Thema unserer Zeit, Corona, kommen wir nicht herum. Was macht diese Pandemie mit der 

Gesellschaft im Landkreis? 

Ich habe gerade ein Buch von Volker Reinhardt über die Pest gelesen – völlig unverdächtig berichtet er über 

die Verfahrensweise mit der Seuche im Mittelalter. 

Als wir im Frühjahr 2020 in einigen Altenheimen große Corona-Ausbrüche hatten, haben wir dort 

flächendeckend getestet und fanden über fünfzig Fälle auf einmal. Weil genau an diesem betreffenden 

Wochenende die Bundesregierung die kritische Inzidenz auf 50 festgelegt hatte, waren wir mit 75 quasi 

schon Todeszone. Die erste Aussage war damals, dass bei dieser Landrätin ja wohl was schief laufen muss. 

Vor 700 Jahren wäre ich vermutlich als Hexe verbrannt worden. Ein Jahr später haben wir innerhalb eines 

Monats 936 symptomlose Kontaktpersonen getestet, weil es in Kitas und Schulen viele Ansteckungen gab. 

In 306 Fällen haben wir durch PCR-Tests symptomlos Infizierte gefunden – der Ministerpräsident verstieg 

sich damals in die Aussage, die hier arbeitenden Tschechen hätten das eingeschleppt. Vor Jahrhunderten 

war es ein anderes Volk, was man für Ungemach verantwortlich machte – als Brunnenvergifter und 

Seuchenüberträger. 

Heute ist unsere Gesellschaft tief gespalten. Risse gehen durch Familien und Vereine. Ich wünschte mir, 

dass in Politik und Medien weniger polarisiert wird. Der Hass und die Aggression, die zwischen Geimpften 

und Ungeimpften geschürt werden, ist unerträglich. Wer sich nicht impfen lassen möchte, muss mit dem 

Risiko leben, sich zu infizieren und sollte darauf achten, andere nicht anzustecken, so wie ich das auch als 

geimpfte Person mache. Dieser versöhnlerische Ansatz – das wird mir immer wieder gespiegelt – wird in der 

Bevölkerung hoch geschätzt. Wir müssen Brücken bauen, statt uns gegenseitig auszugrenzen. 

Weder in Erfurt, wo man Ihnen einen Zwangsverwalter zur Seite stehen will, noch Ihr CDU-Parteifreund und 

Bundestagsfraktionschef Ralph Brinkhaus scheinen Ihren Ansatz zu unterstützen. 

Das ist mir egal, um ehrlich zu sein. Ich bin mit meinem Herangehen an das Thema sehr einverstanden. 

Wenn man in Erfurt meint, man müsse auf andere zeigen, um die eigene Schuld zu überspielen, soll man 

das tun – da stehe ich drüber. 

Wie sehen Sie die Impfverpflichtung für medizinisches Personal – manche befürchten eine Unterversorgung 

im Landkreis? 

Es ist doch schon jetzt so, dass wir nicht alle Intensivbetten betreuen können. Wenn jemand weiß, wie man 

mit einer Infektionskrankheit umgeht, dann ja wohl Ärzte und Schwestern in den Kliniken. Wenn ich abwägen 

müsste, ob 30 Prozent des Personals die Segel streichen oder ob ich ein stringentes Hygienekonzept 

verfolge, entscheide ich mich eher für Letzteres. Es geht nicht darum, ein Prinzip des Prinzips willen 

durchzusetzen! Wir haben sowieso eine Unterversorgung im medizinischen und pflegerischen Sektor, uns 

fehlen schon jetzt Ärzte im ländlichen Raum, weil die Kassenärztliche Vereinigung nicht einmal für jeden in 

Rente gehenden Arzt einen Nachfolger findet. 

Welche wichtigen Projekte in den Bereichen Wirtschaft, Bau, Kultur und Soziales stehen 2022 im Landkreis 

im Mittelpunkt? 

Wir haben die vergangenen Jahre vieles kontinuierlich aufgebaut. In der Kultur haben wir ein großartiges 

Angebot etabliert, feiern dieses Jahr beispielsweise 30 Jahre Vogtland-Philharmonie Greiz-Reichenbach. Ich 

rede aber nicht nur von Hochkultur, sondern auch von Breitenkultur. Wenn man so will, verkörpert jeder 

Kleintierzüchterverein kulturelle Identität – auch wenn das vielleicht spießig klingt. Wir haben 1600 Sport- 

und rund 1000 andere Vereine. Da geht es jetzt erst einmal um Erhalt und Unterstützung, wenn sich Vereine 

neu ausrichten. 
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In der Wirtschaftsförderung setzen wir darauf, über die Gesellschaft für Arbeits- und Wirtschaftsförderung 

des Freistaats Förderungen zu akquirieren und Fördermittelanträge unserer Firmen zu unterstützen. 2021 

waren das allein 17 Millionen Euro, die zu Investitionen von 42 Millionen Euro geführt haben. Auch gibt es im 

Landkreis noch ausreichend Flächen, die als Gewerbe- und Industriestandorte geplant und entwickelt sind. 

Viele Firmen investieren aber gerade mehr in Produktionsoptimierung, weil es nicht genug Arbeitskräfte gibt. 

Was tut der Landkreis dafür, den Fachkräftebedarf zu decken? 

Wir haben eine gut aufgestellte Jobbörse, die seit vielen Jahren funktioniert. Aber man muss ehrlich sein: 

Junge, mobile Leute, die vor zwanzig Jahren ihr Glück woanders gesucht haben, leben dort in festen 

Strukturen, haben teilweise erwachsene Kinder. Aber die Städte Greiz, Zeulenroda-Triebes und Ronneburg 

haben sich in diesem Thema mit Rückhol-Aktionen erfolgreich engagiert. 

Es geht aber auch um die Jugendlichen, die wir im Landkreis halten müssen. Schon 2006 haben wir 

begonnen, Schule und Unternehmen stärker zu verknüpfen. Bis heute funktioniert der „Arbeitskreis Schule 

und Wirtschaft“ gut, drei von vier unserer Gymnasien und alle Regelschulen im Kreis sind hier mit regionalen 

Unternehmen vernetzt. 

Welche Bauprojekte prägen die Arbeit in diesem Jahr? 

Seit zwei Jahren liegt der Campus Weida, die Sanierung eines wunderschönen alten Schulkomplexes, in 

unserem Fokus. Hier entsteht ein innovativer Schulstandort, an dem Regel- und Grundschule sowie 

Förderzentrum zusammengeführt werden. 

Welche strukturellen und personellen Änderungen wird es 2022 im Landratsamt geben? 

Personelle Veränderungen erfolgen, wenn ich merke, dass beispielsweise professionelle Distanz fehlt. Und 

wir ändern Strukturen und Personalien natürlich, wenn sich gesetzliche Grundlagen verändern. 

Wir haben generell eine gute, schlanke Führungsstruktur. Aber manchmal müssen wir auch was verändern. 

Ich denke an das vorige Jahr, als wir im Gesundheitsamt eine Art interne Verwaltungsstelle eingerichtet 

haben, um das medizinische Fachpersonal von reinen Verwaltungsarbeiten zu entlasten. Für dieses Jahr 

haben wir strukturell keine Veränderungen geplant. 

Sie stehen im Ruf, bei der Führung des Kreistages die Insignien der Macht fest in der Hand zu halten. Wie 

funktioniert die Zusammenarbeit mit den Kreisräten? 

Dass der Kreistag gut funktioniert, liegt nicht daran, dass ich eine starkhändige und peitschenschwingende 

Diktatorin bin, sondern das ich meine Arbeit ernst nehme und Themen wie den Haushaltsplan beispielsweise 

frühzeitig mit den Kreisräten bespreche. Ich gehe in die Fraktionen, nehme Anregungen auf und wenn es 

gute Ideen sind, finden sie Eingang in die Verwaltungsvorlage. Breite Mehrheiten im Kreistag zu erhalten, ist 

vor allem eine Frage der Kommunikation: Ich stehe dafür, lieber miteinander statt übereinander zu reden. 

Wer am Ende trotzdem populistisch auftreten will, wird das immer tun. Meist sind das aber nicht die 

Kreisräte, die in den Ausschüssen regelmäßig Argumente austauschen.  

Meine Meinung 

Mehr Debatte wagen, bitte! 

Von Ingo Eckardt 

Wenn jemand mehr als 30 Jahre den gleichen Job erledigt, dann gibt es nicht selten 

Verschleißerscheinungen. Die „Halbwertszeit“ von Chefs in politischen Positionen liegt eher bei einem, denn 

bei drei Jahrzehnten. 
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Insofern ist die mehr als dreißig Jahre dauernde Amtszeit von Martina Schweinsburg (CDU) als Landrätin 

zumindest bemerkenswert. Sie scheint vieles nicht ganz falsch gemacht zu haben. 

Dass ihr Selbstbild nicht unbedingt kongruent mit der Fremdwahrnehmung der Kreischefin ist, könnte eine 

politische „Berufskrankheit“ sein. Martina Schweinsburg gilt als entscheidungsstarke, mit allen Wassern 

gewaschene Strippenzieherin. Die Bürger im Landkreis schätzen die Klarheit ihrer Aussagen und die „Basta-

Mentalität“ der Kreischefin. 

Wohl auch aus diesem Grund bewegt sich im Landkreis einiges, wird zusammen mit den Kommunen 

konstruktiv an der Zukunft der ländlichen Region gebaut. 

Die allermeisten Entscheidungen und Vorlagen der Kreisverwaltung werden von den Kreisräten für gut 

befunden und mehrheitlich durchgewinkt. Im Vorfeld wird – meist nicht-öffentlich – über Themen beraten, in 

öffentlicher Sitzung gibt es eine Beschlussfassung, ganz oft ohne große Diskussion. 

Der Austausch von Argumenten, das in einer Demokratie sichtbare Ringen um gute Entscheidungen? 

Fehlanzeige, wie gerade die Verwerfungen rund um die Jugendsozialarbeit zeigten. 

Unser Gemeinwesen lebt von Teilhabe – auch von Teilhabe der Öffentlichkeit. Offen die Argumente 

auszutauschen oder auch offen zu streiten, wäre Zeichen einer lebendigen Demokratie! 

 

15.01.2022-OTZ- Sanierung könnte bis 2025 erfolgen 

Teichwolframsdorf  

Aus Sicht der Thüringer Landesregierung ist in Teichwolframsdorf die Sanierung der Landesstraße 1085 

vom Ortseingang aus Richtung Neumühle bis zum Knotenpunkt mit der Landesstraße 2337 erforderlich. Das 

schreibt der FDP-Landtagsabgeordnete Dirk Bergner zu einer Antwort des zuständigen Staatssekretärs 

Torsten Weil (Linke) auf seine Kleine Anfrage. Auch diese Zeitung hatte schon darüber berichtet. 

Eingeordnet sei die Umsetzung der Maßnahme laut Staatssekretär Weil bis zum Jahr 2025. Voraussetzung 

für die Sanierung sei jedoch die Erneuerung aller übrigen unterirdisch zu verlegenden Medien wie Wasser, 

Energie und Telekommunikation. Die Gemeinde will sich um die Erneuerung der Gehwege und 

Bushaltestellen sowie um die notwendigen Planungen kümmern. Sowohl der Gemeinde als auch dem 

Zweckverband stünden nach eigenen Angaben gegenüber dem Land frühestens 2023/24 dafür Mittel zur 

Verfügung, zitiert Bergner Weil. 

Für ihn sei Weils Antwort die Bestätigung seines politischen Agierens, schreibt Bergner. Er beklage seit 

langem, dass im kommunalen Finanzausgleich (KFA) in keiner Weise der Investitionsstau berücksichtigt ist. 

„Bei der Ermittlung des KFA muss auch ein angemessener Anteil für die Vorhaben vorgesehen werden, die 

in der Vergangenheit aus Geldmangel nicht erledigt werden konnten. Die Gemeinden könnten so schneller 

reagieren, wenn das Land Bereitschaft für Baumaßnahmen signalisiert oder Fördermittel vergeben werden. 

Oft ist es für Kommunen schwierig oder unmöglich, die nötigen Eigenmittel aufzubringen.“ 

Das Positive an Weils Antwort wolle er dennoch würdigen: „Immerhin kommt nun endlich Bewegung in die 

Angelegenheit. Die Verantwortlichen vor Ort kämpfen schon so lange um die Realisierung dieser 

Straßenbaumaßnahme.“ red 
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17.01.2022-OTZ- Alte Tannenbäume eingesammelt 

 

Teichwolframsdorf Kurz vor dem Start der Sammelaktion am Samstagmorgen stellen sich Mitglieder der 

Jugendfeuerwehr Teichwolframsdorf noch einmal vor dem Gerätehaus im Ort für das Zeitungsfoto auf. Am 

Samstag waren sie im Ort unterwegs, um gegen eine kleine Spende Tannenbäume einzusammeln, die dann 

bei einem Fest verbrannt werden. Pandemiebedingt ist momentan aber noch nicht klar, wann es stattfinden 

kann. Die Einnahmen aus der Sammelaktion kommen der Jugendfeuerwehr zugute. 

 

18.01.2022-OTZ- Genesenenstatus gilt nur noch für drei Monate 

Höheres Ansteckungsrisiko durch Omikron-Variante. Robert-Koch-Institut überprüft Vorgaben 

Berlin Der Corona-Genesenenstatus ist auf drei Monaten verkürzt worden – das 

Bundesgesundheitsministerium begründet dies mit der neuen Virusvariante Omikron. Diese Festlegung des 

Robert Koch-Instituts (RKI) sei aus wissenschaftlicher Sicht erfolgt, sagte ein Ministeriumssprecher. 

Hintergrund sei, dass aufgrund der vorherrschenden Omikron-Variante ein sehr viel größeres Risiko 

bestehe, nach dieser Zeit zu erkranken oder Überträger zu sein. Die vorherige Zeitspanne von sechs 

Monaten habe gegolten, so lange man mit der vorherrschenden Delta-Variante umgehen musste. 

Genesenennachweise müssen nach der neuen Verordnung Kriterien entsprechen, die das RKI auf einer 

Internetseite bekannt macht. Dazu gehört: „Das Datum der Abnahme des positiven Tests muss mindestens 

28 Tage zurückliegen“. Und: „Das Datum der Abnahme des positiven Tests darf höchstens 90 Tage 

zurückliegen.“ Das Robert-Koch-Institut erläutert: „Diese Vorgaben werden regelmäßig überprüft und können 

sich gemäß Stand der Wissenschaft ändern.“ dpa 

 

18.01.2022-OTZ- Zweite Generation mit neuen Ideen 

Ich übernehme: Daniela und Jan Volger leiten zukünftig die Geschicke des Familienbetriebs in 

Mohlsdorf 
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Die Seniorchefs übergeben den symbolischen Staffelstab an die nächste Generation: Marion (von links), 

Daniela, Jan und Klaus-Dieter Volger vor dem Firmensitz in Mohlsdorf. T. Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf Bei Volger Land- und Baumaschinen in Mohlsdorf wird in Zukunft die zweite Generation die 

Führungsgeschicke übernehmen: Daniela und Jan Volger sind die beiden neuen Geschäftsführer, die das 

Unternehmen von ihren Eltern und Firmengründern Klaus-Dieter und Marion Volger übergeben bekommen. 

Die Firma bleibt damit in Familienhand. 

Für Kunden soll sich nichts ändern, auch wenn man hier und da an ein paar Stellschrauben dreht und auch 

schon einmal einen Blick in die Zukunft wirft. 

„Nach 31 Jahren im Unternehmen haben wir uns entschlossen, in den Ruhestand zu gehen“, beschreibt 

Seniorchef Klaus-Dieter Volger, warum man den Schritt wagte. Gerade weil es in der heutigen Zeit mit 

Geschäftsübernahmen oder -übergaben nicht immer einfach sei, sei er sehr dankbar, dass die 

Familientradition erhalten und fortgeführt werde. Natürlich sei das auch nur möglich gewesen, weil sich die 

Kinder Daniela und Jan Volger entschieden, die Herausforderung zu wagen. 

Von Kindesbeinen an aufgewachsen mit der Firma 

Ganz neu ist diese Aufgabe für die beiden aber nicht. Im Gegenteil: Die neuen Firmenchefs sind quasi seit 

Geburt an mit dem Mohlsdorfer Unternehmen verbunden. „Es war ein stückweit Kindheit für uns. Wir sind 

damit groß geworden“, sagt Jan Volger, der Maschinenbau studierte und zuletzt als Leiter 

Arbeitsvorbereitung tätig war. 

Seine Schwester arbeitet sogar schon seit rund 20 Jahren in der Firma, war quasi schon in allen Bereichen 

eingesetzt: „In einem kleinen Betrieb macht man automatisch alles“, sagt sie lachend. 

Ganz ohne ihre Eltern werden Volgers auch nicht auskommen müssen. Für eine nicht näher datierte 

Übergangszeit wollen die beiden Seniorchefs den neuen Geschäftsführern noch mit Rat und Tat zur Seite 

stehen, wie Klaus-Dieter Volger sagt. „Einen Moment wollen wir das Ganze noch begleiten, es gibt ja auch 

noch ein paar restliche Aufgaben zu erfüllen.“ 

Zudem wollen sie sich weiter der Immobilie und des Geländes annehmen, auf dem diese steht. 

Firmenintern sollen sich mit der Übergabe ein paar Dinge ändern, die den Kunden aber kaum auffallen 

sollen. Man hat sich entschieden, die Aufgabengebiete zu trennen. Jan Volger will sich des Bereichs 

Vermietung annehmen, Schwester Daniela kümmert sich um den Bereich Verkauf, Werkstatt und Service. 

Fast alle Mitarbeiter werden übernommen – fast, da mit Thomas Dübler der jahrzehntelange 
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Werkstattmeister mit den beiden Seniorchefs in den Ruhestand geht und sein Job zukünftig von Daniela 

Volgers Lebensgefährten übernommen wird. 

Neue Aufteilung, gewohntes Spektrum 

Das komplette Leistungsspektrum rund um Vermietung und Reparatur von Land- und Baumaschinen oder 

Kleingeräten soll aber weiter erhalten und ausgebaut werden. Investiert hat man kürzlich in den 

Werkstattbereich, der um die Reparatur von Pkw erweitert wurde. Auch Name und Firmenstandort bleiben 

die gleichen, die Tankstelle, auf die viele Mohlsdorfer angewiesen sind, bleibt erhalten. 

„Wir wollen Bewährtes fortführen, aber auch teilweise neue Wege gehen“, sagt Jan Volger. Dazu gehöre 

natürlich, die Firma zukunftsfähig aufzustellen. Einiges wurde dafür schon getan, etwa im Bereich 

Digitalisierung, an manchen Stellen will man aktiver werden. In neue Prüftechnik im Werkstattbereich wurde 

investiert, neue Dienstleistungsbereiche sollen damit möglich werden. Der Fuhrpark wurde um einen Bagger 

aufgestockt. 

Erweitern will man auch das Spektrum Elektrofahrzeuge, in dem sich in der Vergangenheit bereits einiges 

getan hat. Die gewonnenen Erfahrungen würde man gerne nutzen, um beispielsweise auch Baumaschinen 

mit Elektroantrieb anbieten zu können. Der Strom könnte dann von der Photovoltaikanlage auf dem Gelände 

kommen. 

Auch damit habe man sich auf die Fahne geschrieben, die CO2 -Bilanz des Unternehmens in den nächsten 

Jahren weiter zu verbessern. 

 

18.01.2022-OTZ- Inzidenz liegt jetzt bei 94,1 

Greiz Mit laut Thüringer Gesundheitsministerium null registrierten Neuinfektionen in den letzten 24 Stunden 

und 91 in der vergangenen Woche lag die Inzidenz im Landkreis Greiz am Montag bei 94,1. 

Allerdings seien Nachmeldungen vom Wochenende zu erwarten. red 

 

18.01.2022-OTZ- Greizer Landrätin befürchtet Kollaps des Gesundheitswesens 

Laut Martina Schweinsburg (CDU) können 30 Prozent des Personals den geforderten 

Immunitätsnachweis nicht vorlegen 

 

Die Greizer Landrätin Martina Schweinsburg (CDU). Archivfoto: T. schubert 
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Greiz Die Greizer Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) sieht mit großer Sorge, dass durch das Gesetz zur 

Stärkung der Impfprävention gegen Covid-19 möglicherweise ein Kollaps des Gesundheitswesens drohe. 

Das schreibt sie in einer entsprechenden Pressemitteilung. 

Das Gesetz sieht unter anderem eine Immunitätsnachweispflicht ab dem 15. März für bestimmte 

Einrichtungen im medizinischen und Pflegebereich vor. 

Nach internen Hochrechnungen im Landkreis Greiz gehe Schweinsburg davon aus, dass etwa 30 Prozent 

des betreffenden Personenkreises den Immunitätsnachweis möglicherweise nicht vorlegen können. Schon 

jetzt seien die Auswirkungen des Personalmangels im medizinischen und Pflegebereich spürbar. „Viele 

Heim- und Klinikleitungen, ambulante Pflegedienste sowie Praxisinhaber stehen bereits kurz vor dem 

Kollaps und können aufgrund fehlender Mitarbeiter ihrem Versorgungsauftrag nur noch eingeschränkt 

nachkommen“. 

Um auf diese prekäre Situation aufmerksam zu machen und um Gegenmaßnahmen einzufordern, habe sich 

die Landrätin mit einem Schreiben an die Thüringer Gesundheitsministerin Heike Werner (Linke) gewandt. 

Darin verweise Schweinsburg auch darauf, dass bei einem fehlenden Immunitätsnachweis Kündigungen 

vom Arbeitgeber arbeitsrechtlich wenig erfolgversprechend erschienen. Zudem betreffe die Nachweispflicht 

ein überaus breites Personenspektrum: Neben Angestellte in Kliniken, Heimen oder Pflegediensten seien 

beispielsweise Physiotherapien, Dialyseeinrichtungen, Rettungsdienste, Werkstätten für behinderte 

Menschen, aber auch Logopäden, Schulbegleiter oder Friseure, die in den Einrichtungen tätig werden. 

Nicht vergessen dürfe man, dass auf die Mitarbeiter in den Gesundheitsämtern, die in der Pandemie täglich 

am Limit arbeiteten, ein enormer zusätzlicher Verwaltungsaufwand zukomme – etwa durch 

Bußgeldverfahren. Diese wären bei einem Gesetzesverstoß durch die lokalen Gesundheitsämter einzuleiten, 

schon wegen ihrer Langwierigkeit und dem damit verbundenen bürokratischen Aufwand aber kaum 

realisierbar. 

Aus diesem Grund fordere Schweinsburg von der Gesundheitsministerin einen Plan B, wie nachgeordnete 

Behörden auf einen Versorgungsnotstand reagieren sollen. Sie erwarte schon jetzt „vorausschauende, 

pragmatische Lösungsvorschläge“, auch und gerade mit Blick auf die Patienten. 

„Ob wir mit dem Gesetz bislang Impfunwillige umstimmen, ist völlig offen, aber dass wir damit unser 

Gesundheitssystem gegen die Wand fahren, scheint mir momentan sehr wahrscheinlich.“ red 

 

20.01.2022-OTZ- Jahresinflation erreicht höchsten Stand seit 1993 

Teuerungsrateliegt bei 3,1 Prozent. Besonders die Energiepreise sind gestiegen 

Wiesbaden Ein sprunghafter Anstieg der Verbraucherpreise hat die Budgets der Menschen in Deutschland 

im vergangenen Jahr belastet. Nach einem weiteren Preisschub im Dezember kletterte die Inflation nach 

Angaben des Statistischen Bundesamtes im Jahresschnitt auf 3,1 Prozent. Die Wiesbadener Behörde 

bestätigte damit am Mittwoch eine erste Schätzung. Eine höhere Rate war zuletzt 1993 mit 4,5 Prozent 

gemessen worden. Im Corona-Krisenjahr 2020 lag die Jahresteuerung bei 0,5 Prozent. 

Im Dezember verschärfte sich der Preisauftrieb. Die Verbraucherpreise stiegen den Angaben zufolge zum 

Vorjahresmonat um 5,3 Prozent. Die monatlich gemessene Inflationsrate erreichte damit den höchsten 

Stand des vergangenen Jahres. Die Behörde bestätigte auch hier eine erste Schätzung. Eine höhere 

Inflation schwächt die Kaufkraft von Verbrauchern, weil sie sich für einen Euro weniger kaufen können als 

zuvor. 

Angeheizt wurde die Teuerung in Europas größter Volkswirtschaft im vergangenen Jahr vor allem von rasant 

gestiegenen Energiepreisen im Zuge der weltweiten Konjunkturerholung nach einem heftigen Einbruch im 
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ersten Jahr der Corona-Krise 2020. Energieprodukte verteuerten sich den Angaben zufolge gegenüber dem 

Vorjahr um 10,4 Prozent, nach einem Rückgang um 4,8 Prozent im Jahr 2020. Vor allem für Heizöl (41,8 

Prozent) und Kraftstoffe (22,6 Prozent) mussten Verbraucher tiefer in die Tasche greifen als im Schnitt des 

Vorjahres. 

Hinzu kamen die Rücknahme der vorübergehenden Mehrwertsteuersenkung, Lieferengpässe sowie die 

Einführung der CO2 -Abgabe Anfang 2021 von 25 Euro je Tonne Kohlendioxid, das beim Verbrennen von 

Diesel, Benzin, Heizöl und Erdgas entsteht. dpa 

 

 

20.01.2022-OTZ- Gleich zweimal bei Unfall verletzt 

Reudnitz  

Ein 48-jähriger Opel-Fahrer musste nach eigenen Angaben am Dienstag gegen 7.30 Uhr einem Tier 

ausweichen, als er auf der „Waldautobahn“ von Teichwolframsdorf kommend in Richtung Reudnitz 

unterwegs war. Dabei war er von der Fahrbahn abgekommen und gegen einen Baumstumpf gestoßen, teilt 

die Polizei mit. Der Mann wurde leicht verletzt, sein Auto wurde beschädigt. 

Bei dem Versuch, das Auto wieder auf die Straße zu bringen, habe der 48-Jährige eine weitere Verletzung 

erlitten und benötigte medizinische Betreuung. red 

 

21.01.2022-OTZ- Demonstration in Greiz gegen Impfpflicht 

Hunderte sind am Donnerstag durch die Stadt gezogen 

 

Hunderte Menschen zogen am Donnerstag durch Greiz, hier in der Altstadt, um gegen die Impfpflicht im 

Gesundheitswesen zu protestieren.   Tobias Schubert 

Greiz  

Nach Polizeiangaben rund 300 Menschen – darunter Mitarbeiter des Gesundheitswesens und 

Sympathisanten – versammelten sich am Donnerstagnachmittag vor dem Greizer Landratsamt, um gegen 

die Impfpflicht für das Gesundheits- und Pflegepersonal zu demonstrieren. Das Gesetz, dass ab 16. März 
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eine Impfpflicht für Gesundheits- und Pflegepersonal vorsieht, hatte der Bundestag Anfang Dezember 2021 

beschlossen. 

Zu der unangemeldeten Demonstration war im Internet unter den Schlagworten „Mitarbeiter des 

Gesundheitswesens zeigen Gesicht“ und „Ohne uns ist das Gesundheitswesen nichts“ aufgerufen worden. 

Die Polizei, die den Zug mit einem kleinen Personalaufgebot begleitete, wies die Teilnehmer über 

Lautsprecher auf die Auflagen wie Maskenpflicht hin. Dem wurde aber nur vereinzelt nachgekommen. Kurz 

nach 15 Uhr zogen die Protestierenden, die teilweise Schilder mit Aufschriften gegen die Impfpflicht oder 

auch Trillerpfeifen trugen, dann vom Landratsamt über den Marstall durch die Altstadt und anschließend 

durch die Neustadt, um dann über die Schlossbrücke wieder zum Landratsamt zu laufen. Dabei schlossen 

sich immer wieder Menschen an. Die Aktion blieb friedlich. Zum Teil kam es zu Verkehrseinschränkungen. 

Die Demonstration war nach Samstag und Montag bereits mindestens die dritte in der Stadt in nur wenigen 

Tagen. Nach Polizeiangaben kamen dabei zwischen 300 und 500 Menschen zusammen, um gegen die 

Corona-Maßnahmen oder, wie am Donnerstag, die geplante Impfpflicht zu demonstrieren. ts 

 

22.01.2022-OTZ- In Schlangenlinien unterwegs 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Polizisten haben am Donnerstag gegen 8.30 Uhr in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf einen 79-jährigen Mazda-

Fahrer gestoppt, weil er in Schlangenlinien unterwegs war und dabei auch mehrfach auf die Gegenfahrbahn 

geraten ist. Ein Atemalkoholtest habe einen Wert von 0,87 Promille ergeben. 

Der Führerschein des Mannes wurde sichergestellt. red 

 

22.01.2022-OTZ- Flächennutzungsplan ist Thema 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Die nächste Sitzung des Gemeinderates von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf steht für dessen Mitglieder und 

interessierte Bürger für Dienstag, 25. Januar, auf dem Plan. Die Sitzung soll um 19 Uhr in der Turnhalle von 

Reudnitz beginnen und wird nach der 3G-Regel – geimpft, genesen, getestet – durchgeführt. 

Auf der Tagesordnung steht als großer Punkt die Diskussion um den Flächennutzungsplan, der quasi die 

zukünftige Ausrichtung der Gemeinde mit Bezug unter anderem auf Wohn- und Gewerbegebiete vorgibt. 

Außerdem soll über eine überplanmäßige Ausgabe gesprochen werden. 

Zudem ist eine Einwohnerfragestunde vorgesehen, heißt es in der Ankündigung. red 
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24.01.2022-OTZ- Pavillon wird am 22. Juli eingeweiht 

 

Greiz Der Pavillon am Fuße des Oberen Schlosses in Greiz ist weitgehend fertig saniert. Wie Bürgermeister 

Alexander Schulze (parteilos) ankündigte, werde es am 22. Juli dieses Jahres eine ganz offizielle Wieder-

Einweihung des Gebäudes geben. 

In den vergangenen Jahren war der Pavillon, den einst Heinrich XI. Mitte des 18. Jahrhunderts im 

Schanzengarten errichten ließ, zusehends verfallen. Das rief eine Initiative engagierter Greizer um den 

Immobilienentwickler Gunter Klötzner auf den Plan. Die Bürger warben in der Bürgerschaft mehr als 23.600 

Euro Spenden ein, um einen Teil der Eigenmittel zur Ko-Finanzierung von Fördergeldern darzustellen. Das 

Sanierungsvorhaben mit zirka 530.000 Euro Kosten wird durch die Stadt koordiniert. IE 

26.01.2022-OTZ- Unterschriften für Härtefälle 

Straßenbeiträge werden weiter fällig. Petition will mit Fonds hohe Belastungen vermeiden 

Elmar Otto 

 

Beim Straßenausbau werden oftmals die Anwohner zur Kasse gebeten. Die Linke will einen Härtefallfonds 

einrichten. Peter Riecke 
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Erfurt Seit mehr als zwei Jahren sind Straßenausbaubeiträge in Thüringen Geschichte. Eigentlich. Zum 

1. Januar 2019 wurden diese Beiträge abgeschafft. Allerdings: Für 2015 bis 2018 können weiter bis Ende 

dieses Jahres Beiträge erhoben werden. 

Weil hier mitunter größere Summen im Raum stehen -- die Rede ist von Beträgen im bis zu fünfstelligen 

Euro-Bereich -- hat die Linke-Landtagsfraktion einen konkreten Vorschlag gemacht, wie ihrer Ansicht nach 

ein Fonds aussehen könnte, um besondere Härten abzufedern. Doch weiter hat sich nichts getan. 

In der von Sascha Wüstemann am 20. Dezember vergangenen Jahres beim Landtag eingereichten Petition 

ist so auch eine gewisse Enttäuschung über die weitere Entwicklung in dieser Angelegenheit nicht zu 

überlesen. „Der Landtag als Haushaltsgesetzgeber hat mit Mehrheitsbeschluss aller Fraktionen für 2021 das 

Geld für den Härtefallfonds bereitgestellt und somit einen Konsens zur Umsetzung gefunden“, heißt es darin. 

Die Umsetzung werde jedoch seitens des SPD-geführten Innenministeriums mit pauschalierten und 

realitätsfernen Argumenten blockiert, der Willen der Landtagsmehrheit somit ignoriert. 

Um daran etwas zu ändern, braucht der Petent aus Ilmenau bis 31. Januar insgesamt 1500 Mitzeichner. 

Damit könnte er eine erneute Anhörung im Thüringer Landtag durchsetzen. 

Nach bayerischem Vorbild hat die Linke für ihren Härtefallfonds eine Kappungsgrenze bei 2000 Euro 

vorgesehen. Deren Kommunalexperte Sascha Bilay geht von Kosten für das Land von 15 Millionen Euro 

aus, um den Kommunen die entgangenen Beiträge zu erstatten. Die Belastung durch geschätzt 7000 

Betroffene könne aber auf mehrere Jahre aufgeteilt werden, sagt er. 

Im Innenministerium hat man die Einrichtung eines Härtefallfonds geprüft und sieht ihn „weder aus 

rechtlichen noch aus tatsächlichen Gründen“ als erforderlich an. Vielmehr heißt es, im Einzelfall auftretenden 

Härten könnten schon jetzt ausgeräumt werden. Eine starre Kappung dagegen schaffe neue 

Ungerechtigkeiten. „So könnte eine solche Regelung dazu führen, dass die Supermarktkette durch den 

Freistaat Thüringen finanziell entlastet wird, der Eigentümer eines Einfamilienhauses, der nur über eine 

schmale Rente verfügt, hingegen nicht“, teilt ein Sprecher des Innenministers mit. 

Bilay meint indes, man habe immer betont, über Höhe und Modalitäten eines Härtefallfonds sprechen zu 

können. „Doch weil der Innenminister nicht mit sich reden lässt, werden jetzt im Winter Menschen genötigt, 

auf der Straße im Schneetreiben Unterschriften zu sammeln. Dass die Leute enttäuscht sind, kann ich 

nachvollziehen.“ Er empfinde das Verhalten des Innenministers als sehr unglücklich, weil er weiß, dass es 

ein Herzensthema für die Linke sei, sagt er. 

Während der Linke weiter auf eine Ausführungsvorschrift aus dem Innenministerium pocht, sieht man dort 

den Landtag am Zug. „Diesem obliegt es nicht nur, die grundsätzliche Entscheidung über die Errichtung 

eines solchen Fonds zu treffen, sondern auch die wesentlichen Rahmenbedingungen gesetzlich zu regeln“, 

heißt es. Dies betreffe insbesondere die Entscheidung, welche Beitragspflichtigen finanziell entlastet werden 

sollen und somit im Umkehrschluss auch, welche Grundstückseigentümer man von einer solchen 

finanziellen Entlastung ausschließen will. 

Bilay und einige Fraktionskollegen wollen derweil weiter Unterschriften für die Petition sammeln. 

Die Petition „Einrichtung Härtefallfonds für rückwirkend erhobene Straßenausbaubeiträge“ kann unter: 

https://petitionen.thueringer-landtag.de/petitions/2300 auch online mitgezeichnet werden. Die Frist endet am 

Montag. 

26.01.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 
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▲►▼ 
 
Altenburger Land  207,1 ▼ 1,1 ▼ 3  
Eichsfeld  406,2 ▲ 10,1▲ 3 
Erfurt  351,0 ▲ 6,6 ▼ 3    
Gera  244,2 ▲ 4,3▲ 3 
Gotha  237,8 ▼ 3,0▲ 3  
Greiz  204,8 ▼ 0► 3 
Hildburghausen  311,2 ▲ 4,8▲ 3 
Ilm-Kreis  229,2 ▲ 4,7► 3 
Jena  447,0 ▲ 1,8► 3 
Kyffhäuserkreis  326,4 ▲ 9,5► 3 
Nordhausen  359,0 ▲ 12,1▼ 3 
Saale-Holzland  280,1 ▲ 1,2▲ 3  
Saale-Orla-Kreis  270,0 ▼ 2,5▼ 3 
S3aalfeld-Rudol.  215,4 ▲ 4,9► 3 
3Schmalkalden-M.  277,7 ▼ 8,9▼ 3 
Sömmerda  192,5 ▲ 5,8▲ 3 
Sonneberg  238,4 ▼ 1,8► 3 
Suhl  189,6 ► 2,7▼ 3 
Unstrut-Hainich  373,7 ▲ 4,9▲ 3 
Wartburgkreis  390,8 ▲ 6,3▼ 3 
Weimar  387,1 ▲ 4,6► 3 
Weimarer Land  515,2 ▼ 3,6► 3 
Thüringen  310,3 ▲ 5,0 ▼ 3  
prozentuale ITS-Belegung  15,2 ▲  
 
* Neuinfektionen/Hospitalisierung pro 100.000 Einwohner innerhalb der letzten sieben Tage. Stand: 
25.1.2022, 0.00 Uhr; Quelle: TMASGFF 
 

26.01.2022-OTZ- Landrätin warnt vor „gesundheitspolitischem Selbstmord“ 

Thüringens Gesundheitsministerin Heike Werner (Linke) besteht auf Umsetzung der 

berufsbezogenen Impfpflicht 

Sibylle Göbel 

 

Martina Schweinsburg warnt vor der berufsbezogenen Impfpflicht. Ingo Eckardt 
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Erfurt/Greiz Thüringens Gesundheitsministerin Heike Werner (Linke) hat mit Blick auf entsprechende 

Äußerungen des Bautzener Vize-Landrats klargestellt, dass es sich bei der berufsbezogenen Impfpflicht um 

ein Bundesgesetz handelt, das umgesetzt werden muss. Es sei den Kommunen nicht ins Belieben gestellt, 

das Gesetz zu befolgen. 

Hintergrund ihrer Äußerung ist die Ankündigung von Bautzens Erstem Beigeordneten Udo Witschas, die 

Mitarbeiter seines Gesundheitsamtes würden die einrichtungsbezogene Impfpflicht nicht durchsetzen. Die 

Mitarbeiter in Bautzen würden keine Betretungs- und Betätigungsverbote aussprechen, sagte Witschas am 

Montagabend bei einer Kundgebung. 

Werner erklärte auf Anfrage dieser Zeitung, dass das Gesetz in der jetzigen Form zwar nicht ausreichend sei 

und noch viele Fragen offen lasse – beispielsweise die nach Sanktionen für Mitarbeiter ohne Impf- oder 

Genesenen-Nachweis oder die nach Ausnahmen im Fall einer gefährdeten Versorgung. Doch deshalb 

hätten die Gesundheitsminister der Länder beim Bundesgesundheitsministerium auf Klarstellung gedrängt. 

Es gebe jetzt eine gemeinsame Arbeitsgruppe der Gesundheitsminister von Bund und Ländern, die genau 

diese Fragen klären werde. „Es geht den Ländern nicht darum zu sagen, dass man diese Impfpflicht 

aussetzt oder dass sie ausgehöhlt werden soll“, so Werner. „Es geht darum, dass die Länder einheitlich 

handeln, und zu sagen, welche Spielräume sie dafür haben.“ 

Im Ergebnis der Arbeitsgruppe werde es in Thüringen einen Handlungsleitfaden für die Kommunen geben. 

Die Arbeitsgruppe werde auch noch genau klären, für welche Beschäftigten die einrichtungsbezogene 

Impfpflicht gelten soll, also beispielsweise auch für Hausmeister oder Handwerker, die zu einzelnen 

Aufträgen ins Haus kommen. 

Die Greizer Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) strebt derweil für diese Woche eine thüringenweite 

Abstimmung der Landräte zum Thema Teilimpfpflicht an. „Wir werden nicht aus lauter Angst vor diesem 

Gesetz gesundheitspolitischen Selbstmord begehen“, sagte sie. Die Thüringer Landkreise wiesen dank ihrer 

engagierten Mitarbeiter in den Gesundheitsämtern und Kreisverwaltungen aktuell die niedrigsten Inzidenzen 

von ganz Deutschland auf, im Landkreis Greiz sei seit einigen Tagen die Hospitalisierungsrate gleich Null. 

„Vor diesem Hintergrund halten wir es für unverantwortlich, die mobile und stationäre 

Gesundheitsversorgung im ländlichen Raum, die in 32 Jahren aufgebaut wurde und gut funktioniert, für ein 

Gesetz mit neunmonatiger Gültigkeit zu zerschlagen“, so Schweinsburg. 

Andere Thüringer Landräte halten sich auf Anfrage derzeit lieber bedeckt: Peggy Greiser (parteilos) etwa, 

Landrätin im Landkreis Schmalkalden-Meiningen, wollte sich zur Umsetzung der Teilimpfpflicht auch mit 

Blick darauf nicht äußern, dass derzeit in vielen Einrichtungen noch Gespräche mit Ungeimpften geführt 

würden. 

 

26.01.2022-OTZ- Drei Millionen Euro für den Greizer Park 

Der 8,2 Hektar große See soll in den nächsten Jahren entschlammt werden 
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Der Greizer Parksee soll gesäubert werden. Archivfoto: Conni Winkler 

Greiz Im Fürstlich Greizer Park soll in den nächsten Jahren der Parksee entschlammt werden. 

Für das aufwendige Projekt an dem 8,2 Hektar großen Gewässer hat die Stiftung Thüringer Schlösser und 

Gärten (STSG) in den vergangenen Tagen drei Millionen Euro bewilligt bekommen. 

Die Förderung kommt vom Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung im Rahmen des Programms 

Anpassung urbaner Räume an den Klimawandel. 

Mit dem Vorliegen des Fördermittelbescheids kann die STSG nun in das Projekt einsteigen. Es folgt das für 

öffentliche Investitionen übliche Prozedere mit mehreren Planungsstufen und schließlich der Umsetzung. 

Insgesamt rechnet die Stiftung mit einem Zeitraum von bis zu drei Jahren. 

Vorgesehen ist eine Kombination aus biologischem und mechanischem Verfahren. Zunächst sollen 

Mikroben die über Jahrzehnte abgelagerte Schlammschicht im See dezimieren. Anschließend werde das 

verbliebene Material ausgebaggert. Das umweltgerechte Entsorgen des mit problematischen Substanzen 

angereicherten Materials sei ein entscheidender Kostenfaktor für das Vorhaben. Außerdem würden die Ufer 

denkmalgerecht saniert und Gehölze nachgepflanzt. 

„Mit der Förderung können wir einen Schritt tun, zu dem unsere Gartenexperten schon lange drängen“, sagt 

Doris Fischer, Direktorin der Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten. „Laien werden sich vielleicht fragen, 

ob dafür Millionensummen nötig sind. Die Wirkung auf die Wasserqualität ist aber immens und nachhaltig.“ 

Stehende Gewässer müssten in größeren Abständen entschlammt werden, um ihre Funktion als Biotope zu 

erhalten. Laub, Staub und Unrat lagern sich im Lauf der Zeit am Boden ab und beeinträchtigen die 

Wasserqualität. Durch die geringe Wassertiefe heize sich der See schneller auf, was sich negativ auf Flora 

und Fauna auswirkt. Vor allem im städtischen Raum seien solche Lebensräume wichtig für Pflanzen und 

Tiere. 

Der künstlich angelegte Greizer Parksee kombiniere diese ökologische Funktion mit seiner Wirkung als 

zentrales Element des Gartenkunstwerks. Mit dem Projekt werde der Parksee für die nächsten Jahrzehnte fit 

gemacht. Red 

 

27.01.2022-OTZ- Wunsch und Wahlrecht wird teurer 

Landgemeinde zahlt Geld an Greiz mit Geld aus Greiz 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Greiz Der Gemeinderatsbeschluss, zu dem sich die Landgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf bei der Sitzung am Dienstag gezwungen sah, mutet zumindest etwas kurios an. Weil es 

Kinder aus den Orten der Landgemeinde gibt, die in Greiz in den Kindergarten gehen – so wie es mit dem 

Wunsch- und Wahlrecht der Eltern vorgesehen ist –, muss die Landgemeinde Geld an die Stadt für die 

Betriebskosten in diesen Einrichtungen bezahlen. Bis Juli war dies ein sogenannter „pauschalisierter 

Betriebskostenanteil“ von 586 Euro pro Monat und Kind, seitdem sind es 623 Euro. Weil die Gesamtsumme, 

die daraus resultiert, fast 11.000 Euro über dem liegt, was die Gemeinde zuvor im Haushalt eingestellt hatte, 

musste der Gemeinderat über eine überplanmäßige Ausgabe entscheiden, der dessen Mitglieder dann auch 

einstimmig zustimmten. So weit, so gut. 

Kommunen überweisen Mittel hin und her 

Zumindest merkwürdig ist aber, wo die Gemeinde das Geld hernimmt, dass nun für diese Extraausgabe 

benutzt wird. Nicht, weil sie illegal handelt, sondern, weil es die bürokratischen Mühlen zeigt, die in 

Deutschland mahlen. Denn die knapp 11.000 Euro werden aus Mitteln gedeckt, die als „pauschalisierter 

Betriebskostenanteil“ von anderen Kommunen, darunter Greiz, an die Landgemeinde gezahlt werden. 
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Konkret: Fast 9000 Euro sollen aus Mehreinnahmen aus dem Kindergarten „Gänseblümchen“ in Waltersdorf 

kommen, rund 2000 aus dem Kindergarten „Sonnenschein“ in Teichwolframsdorf. 

Insgesamt bezahlte beispielsweise die Stadt Greiz 2021 rund 25.000 Euro dafür, Berga sogar rund 34.000 

Euro, schreibt die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel (Interessengemeinschaft für 

Wirtschaft und Arbeit-Pro Region). 

Die Kommunen überweisen sich also das Geld hin und her, auch wenn dies aus Gründen der 

Haushaltspolitik und des Kommunalrechts so geschieht. ts 

28.01.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Menke - Mohlsdorf 

 

 

28.01.2022-OTZ- Günter Hoyer - Teichwolframsdorf 
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29.01.2022-OTZ- Mit Gästinnen nichts am Hut 

Der Greizer Nachtwächter Holger Wittig findet, dass die deutsche Sprache durch Gendern 

verhohnepipelt wird 

Katja Grieser 

 

Der Greizer Nachtwächter Holger Wittig sorgt sich um die deutsche Sprache. Carsten Steps 

Greiz Wenn Holger Wittig sich aufregt, dann richtig. Da nimmt der Greizer Nachtwächter kein Blatt vor den 

Mund. Und um das, was aus dem herauskommt, geht es ihm auch. 

Mit Stichtag 1. Januar 2021, hat er beobachtet, hätten öffentlich-rechtliche Rundfunkanstalten mit dem 

Gendern – geschlechtergerechter Sprachgebrauch – begonnen. „Ganz massiv war das zu bemerken, erst 

bei der ARD, dann auch bei allen anderen. So, als hätte es eine Anweisung gegeben oder zumindest eine 

Empfehlung“, erzählt der Greizer, der das aus dem Englischen stammende Gendern ganz bewusst so 
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ausspricht, als wäre es ein deutsches Wort, also mit G am Anfang. „Den Buchstaben Dsch gibt es im 

Deutschen nicht. Es heißt G wie Gustav nicht Dschustav“, sagt er mit dem ihm eigenen Humor. 

Bei Sternchen schwillt der Kamm 

Seine Kritik an der Gender-Sprache will er nicht so verstanden wissen, dass er gegen Gleichberechtigung 

ist. Im Gegenteil. Es gehe ihm um die deutsche Sprache, die durch das ständige Anhängen von „innen“ 

verhohnepipelt werde. Und wenn dann noch irgendwelche Sternchen oder Ähnliches in Texten auftauchen, 

schwillt ihm der Kamm noch mehr. 

Unverständnis im Ausland 

Die deutsche Sprache sei ein Eckpfeiler unserer Kulturgeschichte und Kultur und „sie wandelt sich von 

alleine“. Es brauche keine „verschwindend kleine Minderheit von Genderfetischisten“, die nun die Mehrheit 

der Deutschen dazu bringen will, ihr Folge zu leisten. Holger Wittig jedenfalls wird da nicht mitmachen, 

betont er. 

„Ich arbeite mit vielen Gästen, nicht Gästinnen“, sagt der Stadt- und Reiseführer. Zwar steht Gästin 

tatsächlich auch im Duden, aber mit dem Zusatz „selten“. Für ihn steht fest: „Gäste werden Gäste bleiben – 

und damit meine ich alle Geschlechter.“ 

Wittig berichtet, dass ausländische weibliche Kollegen irritiert sind vom Gendern im Deutschen. Er erzählt 

von Gesprächen unter Stadtführern, die in Budapest, Zagreb, Moskau oder Prag Germanistik studiert haben. 

„Beim Feierabendbier bin ich schon oft gefragt worden, ob sie etwas falsch verstanden haben. Ich sage 

ihnen dann immer: ,Nein, ihr sprecht das bessere Deutsch.’ Das ist doch hochgradig peinlich.“ 

Dem Volk aufs Maul schauen 

Holger Wittig verweist darauf, dass die Grundlage unserer Sprache das Meißnische Kanzleideutsch ist. 

„Dann trat Luther mit seiner Bibelübersetzung auf den Plan und hat es perfektioniert“, erklärt er. Wir alle 

seien stolz darauf, dass wir im Ausland mit Heine, Herder, Goethe, Schiller und Luther in Verbindung 

gebracht werden. „Sie alle würden sich im Grab rumdrehen, wenn sie wüssten, was wir mit unserer Sprache 

machen“, ist der Greizer überzeugt und hofft, dass andere Medien nicht auch dem Gender-Trend folgen. 

Andernfalls werde er auf deren Konsum verzichten. Und er hält es mit Martin Luther: „Man sollte dem Volk 

aufs Maul schauen und dann wird man merken, dass keiner so spricht wie die Genderfetischisten.“ 

Unnötige Anglizismen 

Und wenn sich der Greizer Nachtwächter einmal über Merkwürdigkeiten der deutschen Sprache echauffiert, 

holt er gleich noch weiter aus. „Ich ärgere mich auch über die Anglizismen, die wir unnötigerweise 

einführen“, sagt er. Wir sollten bei der Einfachheit der Sprache bleiben, fordert er. 

Und noch etwas ist ihm aufgefallen: Es bürgere sich immer mehr die Aussprache „fümmf“ oder gar „fümmpf“ 

ein, womit die Zahl 5 gemeint sein soll. Gesteigert werde das nur noch durch „fümmundreißig“ statt 

fünfunddreißig, auch das habe er schon gehört. 

 

Februar 
 

01.02.2022-OTZ-  4,9 Prozent – Inflation im Januar unerwartet hoch 

Energiepreise sorgen für weiteren Sprung beim Anstieg der Verbraucherpreise in Deutschland 
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Die Energiepreise sind im Jahresvergleich stark gestiegen. Daniel Bockwoldt dpa 

Wiesbaden Die Inflation in Deutschland bleibt zu Jahresbeginn unerwartet hoch. Zwar sank die 

Teuerungsrate im Januar auf 4,9 Prozent, wie das Statistische Bundesamt am Montag in einer ersten 

Schätzung mitteilte. Im Dezember hatte sie noch bei 5,3 Prozent gelegen und damit den höchsten Stand seit 

beinahe 30 Jahren erreicht. Analysten hatten allerdings einen deutlich geringeren Anstieg der 

Verbraucherpreise gegenüber dem Vorjahresmonat von im Schnitt 4,4 Prozent erwartet. Schließlich entfiel 

zu Jahresbeginn der Effekt der vorübergehenden Mehrwertsteuersenkung, der die Verbraucherpreise 2021 

stark angeheizt hatte. 

Angeheizt wurde die Inflation von einem weiteren Sprung der Energiepreise. Verbraucher mussten im 

Schnitt im Januar 20,5 Prozent mehr für Haushaltsenergie und Sprit zahlen als ein Jahr zuvor. Dazu trug 

Ökonomen zufolge auch der Anstieg der CO2 -Abgabe zu Jahresbeginn um 5 Euro auf 30 Euro je Tonne 

Kohlendioxid bei, das beim Verbrennen von Diesel, Benzin, Heizöl und Erdgas entsteht. Waren verteuerten 

sich im Januar um 7,2 Prozent. Preise für Nahrungsmittel erhöhten sich den vorläufigen Berechnungen 

zufolge um 5 Prozent. Die Inflation bei den Wohnungsmieten wurde mit 1,4 Prozent angegeben. 

„Die unerwartet hohe Teuerungsrate von 4,9 Prozent im Januar geht vor allem auf das Konto der rasant 

gestiegenen Preise für Gas und Strom, wobei noch lange nicht alle Versorger ihre Absatzpreise an die 

erhöhten Einkaufspreise angepasst haben“, sagte Commerzbank-Chefvolkswirt Jörg Krämer. Die Inflation 

werde im weiteren Jahresverlauf langsamer zurückgehen, als es sich die Europäische Zentralbank (EZB) 

erhoffe. Die Notenbank strebt eine Teuerungsrate von 2 Prozent an. Kritiker werfen der EZB vor, mit ihrer 

ultralockeren Geldpolitik die Teuerung anzuheizen, die sie eigentlich im Zaum halten will. Eine Zinserhöhung 

im Euroraum als Gegenmaßnahme ist vorerst nicht in Sicht. 

Vor allem die hohe Teuerungsrate bei Energie ist wegen der direkten Auswirkung auf private Haushalte und 

Unternehmen politisch brisant. Bundesfinanzminister Christian Lindner (FDP) sprach sich vor diesem 

Hintergrund am Montag im ARD-„Morgenmagazin“ für eine möglichst schnelle Senkung der EEG-Umlage 

aus. afp/dpa 
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02.02.2022-OTZ-  Entlassungen im Handel und im Gastgewerbe 

Arbeitslosenzahl stieg im Januar in Thüringen an. Kurzarbeit stabilisiert den Arbeitsmarkt im 

Freistaat weiterhin deutlich 

 

Bernd Jentsch 

Erfurt/Halle In Thüringen waren im Januar 59.018 Frauen und Männer arbeitslos, 4391 mehr als noch im 

Dezember – aber 12.447 weniger als im Januar 2021. 

„Der Arbeitsmarkt im Freistaat zeigt sich robust und folgt dem typischen Saisonmuster“, erläuterte der Chef 

der Arbeitsagenturen im Freistaat, Markus Behrens, die Entwicklung. So sei der Anstieg vor allem auf 

winterbedingte Freisetzungen in Bau- und Außenberufen sowie Entlassungen von Saisonkräften nach dem 

Weihnachtsgeschäft im Handel, aber auch im Gastgewerbe zurückzuführen. 

Die Arbeitslosenquote lag im Januar 2021 bei 6,4 Prozent, im Januar 2020 bei 5,7 Prozent und im Januar 

2019 bei 5,8 Prozent. Im Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit Schleswig-

Holstein und Niedersachsen, unter der von Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie unter allen 

anderen neuen Bundesländern. 

Die Arbeitskräftenachfrage bleibt laut Behrens trotz der jahreszeitlich bedingten Zurückhaltung auf hohem 

Niveau. „Der deutlich gestiegene Bestand an freien Arbeitsstellen zeigt, dass der Bedarf an Fachkräften 

demografisch bedingt über nahezu alle Branchen hinweg wächst“, so Behrens. 

Derzeit sind bei den Agenturen für Arbeit im Land demnach 5500 freie Stellen mehr gemeldet als noch vor 

einem Jahr. Die Omikron-Welle werde zeitverzögert zu den alten Bundesländern verstärkt in den nächsten 

Wochen auch Mitteldeutschland erreichen. Allerdings bestehe die Chance, dass die Infektionswelle nur 

geringfügige Spuren auf dem Arbeitsmarkt hinterlassen wird. Die Demografie wirke sich weiterhin stark 

reduzierend auf die Arbeitslosigkeit aus. „Darüber hinaus entfaltet die Kurzarbeit weiterhin eine 

stabilisierende Wirkung in besonders von Pandemiefolgen betroffenen Branchen“, so Behrens. 

Die Arbeitsagenturen registrierten im Januar fast 1100 Anzeigen für Kurzarbeit für etwa 8900 Beschäftigte. 

Im Dezember waren es noch rund 1100 Anzeigen für 9200 Beschäftigte gewesen. Besonders betroffen war 

die Gastronomie. 
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206 Arbeitslose mehr als im Dezember 

Aktuell liegt die Arbeitslosenquote in der Geschäftsstelle Greiz bei 4,7 Prozent 

Greiz/Zeulenroda-Triebes Die Zahl der Arbeitslosen ist im Zuständigkeitsbereich der Geschäftsstelle Greiz 

von Dezember auf Januar um 206 auf 2244 gestiegen. Im Vergleich zum Vorjahresmonat gab es 490 

Arbeitslose weniger. Die Arbeitslosenquote betrug im Januar 4,7 Prozent; vor einem Jahr hatte sie sich auf 

5,6 Prozent belaufen. 

Im Rechtskreis Sozialgesetzbuch III lag die Arbeitslosigkeit bei 1073 Menschen – 172 mehr als im Vormonat 

und 403 weniger als im Vorjahr. Die anteilige SGB-III-Arbeitslosenquote lag bei 2,2 Prozent. 

985 offene Stellen 

Im Rechtskreis Sozialgesetzbuch II gab es 1171 Arbeitslose, das ist ein Plus von 34 gegenüber Dezember; 

im Vergleich zum Januar 2021 waren es 87 Arbeitslose weniger. Die anteilige SGB-II-Arbeitslosenquote 

betrug 2,4 Prozent. Im Januar waren indes 985 Arbeitsstellen gemeldet, gegenüber Dezember ist das ein 

Plus von sieben. Im Vergleich zum Vorjahresmonat gab es 300 Stellen mehr (+44 Prozent). 

Arbeitgeber meldeten im Januar insgesamt 123 neue Arbeitsstellen, das waren 26 oder 27 Prozent mehr als 

ein Jahr zuvor. Zudem wurden im Januar 108 Arbeitsstellen abgemeldet. 

Im Januar meldeten sich 540 Personen arbeitslos, das waren 128 weniger als vor einem Jahr. Gleichzeitig 

beendeten 333 Personen ihre Arbeitslosigkeit, 40 weniger als im Januar 2021. 

2224 Bedarfsgemeinschaften 

Das Jobcenter des Landkreises Greiz betreut aktuell 2224 Bedarfsgemeinschaften, 304 (-12,0 Prozent) 

weniger als vor einem Jahr. 

Auch die Zahl der Arbeitslosengeld-II-Bezieher sank im Jahresvergleich um 346 Personen auf aktuell 3445. 

red 

04.02.2022-OTZ-  Traueranzeige: Helmuth Warmuth - Reinsdorf 
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05.02.2022-OTZ-  Neue Tür für das Gebäude am Sportplatz Reudnitz 

 

Reudnitz Andreas Brock (von links), TSG-Vorsitzender, die Skifreunde Sylke Müller, Jörg Piehler, Jürgen 

Müller, Uli Seifert sowie Bernhard und Johanna Blase und Bürgermeisterin Petra Pampel 

(Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit – Pro Region) freuten sich auf dem Sportplatz Reudnitz 

über eine neue Tür für das Vereinszimmer, die die Skifreunde des Skiclubs Greiz spendeten. Sie hat einen 

Wert von 1200 Euro. Das Mehrzweckgebäude am Sportplatz wird gerade mit Hilfe von Fördermitteln unter 

Führung der TSG Concordia Reudnitz und gemeinsam mit der Feuerwehr, dem Tischtennisverein, dem 

Trägerverein der Freien Regelschule und dem Skiclub Greiz saniert. 

08.02.2022-OTZ-  Rekordinflation belastet Thüringer 

Energiepreise befeuern Teuerungsrate, aber auch Kosten für weitere Waren und Leistungen 

Kai Mudra 

Erfurt  

Der rasante Anstieg der Energiepreise binnen Jahresfrist hat die Inflation in Thüringen mit 6,2 Prozent im 

Januar auf den höchsten Wert seit 29 Jahren getrieben. Laut Landesamt für Statistik sind die Energiepreise 

zuletzt sprunghaft angestiegen, angeführt von Fernwärme, die sich im Vorjahr durchschnittlich um 46 

Prozent, und damit knapp die Hälfte, verteuert hat. Gefolgt von Gas mit einer Teuerungsrate von 43,7 

Prozent und Heizöl, dessen Preis um 43 Prozent nach oben geschnellt ist. 

Diese Entwicklung ist besonders hart für Thüringen, denn im Freistaat werden nach Angaben des 

Verbandes für Energiehandel Südwest-Mitte (VEH) etwa drei Viertel aller Wohnungen direkt oder indirekt 

über Fernwärme mit Gas beheizt. Nur etwa 13 Prozent der Haushalte nutzen Heizöl. 

Seit Dezember stieg der Verbraucherpreisindex um 1,5 Prozent und ist damit seit 2015 sogar um 13,4 

Prozent nach oben geklettert. 

Die Preise für Kraftstoffe wie Benzin oder Diesel erhöhten sich innerhalb eines Jahres um 23,7 Prozent, also 

fast um ein Viertel. Der Strompreis kletterte um knapp 14 Prozent nach oben. 

Aber auch Nahrungsmittel wie beispielsweise Speisefette und -öle (+17,4 %), Gemüse (+9,3 %), Kaffee, Tee 

und Kakao (+9,1 %) sowie Brot, Getreideerzeugnisse, Molkereiprodukte und Eier (+5,7 %) sind immer teurer 

geworden. Geringe Preisnachlässe gab es nach Angaben der Statistiker im Januar lediglich bei Bekleidung 

und Schuhen sowie den Bildungskosten. 
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Bundesweit waren mehrere Energieanbieter wegen der Preisexplosion nicht mehr in der Lage, ihre Kunden 

zu beliefern. Diese mussten von Grundversorgern – mit höheren Tarifen – übernommen werden. Die 

Bundespolitik berät derzeit Möglichkeiten, wie besonders stark vom Preisanstieg betroffene Menschen, 

beispielsweise Hartz-IV-Empfänger, entlastet werden können. Entscheidungen dazu sind aber noch nicht 

gefallen. Seite 4 

 

10.02.2022-OTZ-  Mehr Platz für Häuser und Gewerbe 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Mit einem neuen Flächennutzungsplan, zu dem sich aber noch Einwohner und Träger öffentlicher Belange 

äußern müssen, will die Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf mehr Platz für Wohnhäuser und Gewerbe 

schaffen. Mehr als 50 neue Bauplätze sind vorgesehen, der größte Teil in Mohlsdorf. Nachfragen für diese 

sind laut Verwaltung vorhanden, derzeit können sie auf dem Gemeindegebiet aber nicht gedeckt werden. 

red Seite 16 

 

10.02.2022-OTZ-  Landgemeinde stellt Vorlagen nun online 

Bürgermeisterin reagiert auf Bericht 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

In der Stadt Greiz ist seit Wochen eine Diskussion darüber entbrannt, wie Stadtratsbeschlüsse transparenter 

für die Einwohner gemacht werden können. Derzeit ist es in der Stadt Greiz – anders als beispielsweise im 

Landkreis – nicht möglich, Beschlussvorlagen vor oder nach einer Sitzung einzusehen. Greizer wie Rudolf 

Kuhl (wir berichteten am Dienstag) kritisieren, dass so eine Mitbestimmung von Bürgern ausgeschlossen sei, 

wenn erst nach der erfolgten Sitzung die Beschlüsse im Amtsblatt abgedruckt werden – nicht immer mit 

weiterführenden Erklärungen. Für die Stadt Greiz ist das momentan so aber der Fall. 

Umsetzung verursacht kaum Aufwand 

Eine Kommune im Landkreis hat nun auf die Berichte der vergangenen Wochen reagiert. Greiz ist es aber 

nicht. Die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf stellt seit Kurzem alle Vorlagen für den öffentlichen 

Teil ihrer Gemeinderatssitzungen auf ihre Internetseite. Somit können die Bürger nachvollziehen, was im 

Gremium besprochen wird und wurde, ohne dass sie selbst dabei sein müssen. 

Sie habe den Beitrag dieser Zeitung gelesen und sofort reagiert, sagt die Bürgermeisterin Petra Pampel 

(Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit – Pro Region). „Ich bin für solche Vorschläge immer offen. 

Und warum soll ich das nicht umsetzen, wenn es kaum Aufwand braucht?“, fragt sie. 

Es dauere nur wenige Minuten, um die entsprechenden Beschlussvorlagen in das PDF-Format 

umzuwandeln, was unter anderem für die Presse sowieso getan werde, und es online zu stellen. Warum die 

Vorlagen also nicht auch allen interessierten Einwohnern über das Internet zur Verfügung stellen? Schnell 

wurden Nägel mit Köpfen gemacht und dieser Schritt für ein wenig mehr Transparenz umgesetzt. ts 

Die Beschlussvorlagen sind auf der Internetseite der Landgemeinde abrufbar unter der Adresse 

www.mohlsdorf-teichwolframsdorf.de 
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10.02.2022-OTZ-  Mohlsdorf-Teichwolframsdorf schafft Platz für neue Häuser 

Der Gemeinderat beschließt den Flächennutzungsplan und rüstet sich so für die Zukunft 

 

Die Bahnhofstraße in Mohlsdorf, in der Wohnhäuser und Gewerbe entstehen sollen. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf hat ein Problem, zumindest laut Rasmus Röhling von der 

Gesellschaft für Ökologie und Landschaftsplanung mbH (GÖL), die den Flächennutzungsplan erstellte, der 

bei der jüngsten Sitzung des Gemeinderates zur Abstimmung vorlag. 

Eigentlich, so Röhling, gebe es in der Landgemeinde aktuell eine „anhaltende Nachfrage nach Bauflächen“. 

Sprich: Menschen wollen auf dem Gemeindegebiet bauen und sesshaft werden. Platz gibt es für sie aber 

aktuell nicht. „Die Gemeinde hat derzeit kaum etwas anzubieten.“ Die Folge sei, dass immer mehr Menschen 

abwanderten, nicht nur aus Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, sondern ganz aus Thüringen und in die 

Neubaugebiete in benachbarten sächsischen Orten. 

Viel Bauplatz in den Bahnhofstraßen 

Das will die Verwaltung mit dem Flächennutzungsplan nun ändern, der breite Zustimmung im Gemeinderat 

fand. Insgesamt 53 neue Bauplätze sollen in den Ortschaften geschaffen werden. 

Die meisten (24) sollen in der Mohlsdorfer Bahnhofstraße entstehen, wobei das Gebiet in ein reines 

Wohngebiet mit 15 Bauplätzen und ein Mischgebiet mit neun Bauplätzen und Platz für Gewerbe aufgeteilt 

werden soll. 

Neun neue Bauplätze will man in der Bahnhofstraße in Teichwolframsdorf schaffen, vier weitere im 

Brunnenweg im Ort. In Kahmer sollen vier Bauplätze entstehen, in Waltersdorf (Obere Siedlung) zehn und in 

Großkundorf zwei – in den letzten beiden Orten wiederum in einem Mischgebiet, in dem auch Gewerbe 

vorgesehen ist. 

Festgehalten im Flächennutzungsplan, der auch öffentlich in der Gemeindeverwaltung ausgelegt und ins 

Internet gestellt werden soll, ist auch, dass man entlang der Ronneburger Straße in Teichwolframsdorf Platz 

für neues Gewerbe schaffen will. Ein weiteres Gebiet dafür soll auf einer alten Lagerfläche an der Straße 
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von Mohlsdorf nach Greiz entstehen. Zuletzt hielt der Plan eine kleine Überraschung zum kulturellen, 

touristischen Vorhaben in Waldhaus bereit, das von Einwohnern und dem Projektträger schon länger 

kontrovers diskutiert wird. 

Vorhaben in Waldhaus wird kleiner 

Laut Rasmus Röhling ist in Absprache mit dem Eigentümer des Grundstücks Waldhaus 2 (altes Försterhaus) 

die erweiterte Fläche, die für den Ausbau geplant war, aus dem Flächennutzungsplan herausgenommen 

worden. Es solle sich nur noch auf das Grundstück Waldhaus 2 konzentriert werden. 

Wenig beziehungsweise gar keine Hoffnung machte der Planer für die ehemalige Gaststätte, die seit Jahren 

leer steht und verfällt. Das Gelände sei jetzt nur noch als Parkplatz und Grünfläche vorgesehen, die 

Erschließung sei wegen der zu erwartenden Auflagen zu schwer. 

 

10.02.2022-OTZ-  Corona-Regeln werden gelockert 

Greiz Im Landkreis Greiz gelten ab dem heutigen Donnerstag, 10. Februar, weniger strenge Corona-Regeln. 

Weil sich der Landkreis in der Warnstufe zwei befindet, sind weitreichendere Lockerungen als in der 

aktuellen Verordnung von Thüringen erlaubt. So dürfen beispielsweise bis zu 1000 vollständig Geimpfte und 

Genesene an Sport- und Kulturveranstaltungen in geschlossenen Räumen und 2000 bei solchen im Freien 

teilnehmen. 

Wer sich privat mit Geimpften oder Genesenen trifft, darf dies mit maximal 40 Personen tun. Sind 

Ungeimpfte dabei, gilt eine Obergrenze von 15 Teilnehmern. 

Zudem erlaubt die neue Allgemeinverfügung unter anderem weniger strenge Kontaktbeschränkungen,wie 

etwa die 3G-Regelung bei touristischen Übernachtungen sowie bei Museums- oder Bibliotheksbesuchen. 

Für Fitnessstudios und Schwimmbäder lautet die Vorgabe ab Donnerstag 2G statt 2G-plus. 

Die neue Allgemeinverfügung gilt bis zum 2. März und ist im gesamten Wortlaut auf der Seite 

www.landkreis-greiz.de abrufbar. red 

11.02.2022-OTZ-  Feuerwehr hat viele Probleme 

Die Wehrleiter in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf sehen großen Verbesserungsbedarf 

 

Ein Fahrzeug der Feuerwehr Teichwolframsdorf steht vor dem Gerätehaus im Ort. Weil immer mehr 

technische Geräte an Bord sind, gibt es Probleme mit der Ladeerhaltung. Archivfoto: Tobias Schubert 



 Chronik 2021     Seite  40 

                 

 
 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Es war ein deutlicher Hilferuf, den Ortsbrandmeister Ralf Lehninger im 

vergangenen Jahr an die Gemeinderäte in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf richtete. Von einer 

„brandgefährlichen Situation“ sprach er. Wir wollten es genauer wissen und haben am Mittwoch mit den 

Wehrleitern der Gemeinde gesprochen, wo es hakt und wo Hilfe benötigt wird. 

Zuerst: Nicht alles ist schlecht, wie die Wehrleiter schnell betonen. Bei der Ausrüstung bekomme jeder eine 

Grundausstattung gestellt. Nur was darüber hinaus gehe – etwa spezielle Handschuhe – müssten selbst 

bezahlt werden. 

Zwar gebe es leichte Defizite bei Stiefeln sowie Helmen und das Gemeindebudget für Schutzausrüstung sei 

mit 8000 Euro jährlich für knapp 150 Feuerwehrmänner und -frauen nicht üppig, von riesigen Problemen 

wollen die Wehrleiter aber nicht sprechen. 

Ähnliches gilt für die Gerätehäuser, auch wenn es hier und dort Baustellen gibt. In Mohlsdorf beispielsweise 

sei ein Anbau notwendig, weil schon jetzt zwei Anhänger nicht hineinpassten, sagt Jürgen Hercht. In 

Gottesgrün müsse perspektivisch auch etwas getan werden, so Jörg Geißler. Schließlich ist dort nicht nur 

die Jugendfeuerwehr untergebracht, sondern man teilt sich mit Mohlsdorf auch Einsätze in Reudnitz, wo es 

schon länger keine eigene Wehr mehr gibt. Zudem wird dort derzeit versucht, über Spenden einen 

Transporter zu organisieren. 

Finanzen unzureichend 

Größere Sorgenfalten gibt es beim Fuhrpark. Das neueste Fahrzeug steht in Kleinreinsdorf, wurde aber 

bereits 2010 in den Dienst gestellt. Das Auto in Gottesgrün hat Baujahr 1995, das älteste Fahrzeug steht in 

Teichwolframsdorf und ist nun schon fast 30 Jahre alt. Das akuteste Problem im Bereich Technik gibt es mit 

dem sogenannten hydraulischen Rettungssatz, dem Werkzeug also, mit dem Menschen nach Unfällen aus 

Autos geschnitten werden. Es ist 30 Jahre alt, das einzige in der Gemeinde und kaum mehr zu gebrauchen, 

sagt Felix Knoll. Ein Angebot für eine Neubeschaffung liege aber inzwischen vor. 

Daneben sind es mehrere Problemfelder, die die Wehrleiter schildern. Ganz oben stehen die Finanzen. 

Denn die Arbeit der ehrenamtlichen Feuerwehrleute werde kaum fair refinanziert und muss zu großen Teilen 

aus dem sowieso schon sehr eng gestrickten Haushalt der Gemeinde gestemmt werden. Stichwort 

Feuerwehrgerätehaus in Teichwolframsdorf: Kosten von rund 1,5 Millionen Euro fielen an, Fördermittel gab 

es über 240.000 Euro. Das möge gehen, wenn viel Gewerbesteuer anfällt. In der Landgemeinde sei das 

aber utopisch. 

Erst seit diesem Jahr gebe es in Thüringen die Möglichkeit für Sammelbestellungen, um die Preise etwas 

niedriger zu halten – in Sachsen werde das schon seit Jahren so gehandhabt. Zudem wüsche man sich in 

der Verwaltung einen Hauptamtlichen, der etwa die Instandhaltung der Fahrzeuge im Auge behalte. 

Es sind vor allem die Hürden, die den Ehrenamtlichen in den Weg gelegt würden, die viele frustrieren. Da ist 

zum Beispiel die Grundausbildung, die auch anfällt, wenn die Mitglieder gar nicht neu sind, sondern schon 

über Jahre in der Jugendfeuerwehr, sagt Sven Wiedemann. 80 Stunden müssen allein für die 

Grundausbildung absolviert werden und das an Wochenenden. 

„Nun stellen Sie sich vor, Sie haben Frau und Kinder und Arbeit. Das ist viel Einsatz für ein Ehrenamt“, sagt 

er. „Was den Feuerwehren für die Nachwuchsgewinnung helfen würde, wäre eine Erweiterung des 

Bundesfreiwilligendienstes oder wie früher schon einmal der Wehrersatzdienst“, schlägt Knoll vor. Einher 

geht das damit, dass mehr Wertschätzung nötig sei. Es sei ja ein einfaches, Feuerwehrleuten beispielsweise 

freien Eintritt ins gemeindeeigene Sommerbad zu gewähren, als kleines Dankeschön, sagt Knoll, der sich 

auch mehr Rückendeckung aus der Gemeinde wünscht: „Ich fühle mich zu oft in einer Art 

Verteidigungshaltung“. Lobend heben die Wehrleiter die Hilfe der Bauhofmitarbeiter hervor – viele sind auch 

in den Wehren. Das Problem geht über die Gemeinde hinaus: Jürgen Hercht spricht etwa von einem 
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Katastrophenschutzfahrzeug, das der Bund den Mohlsdorfer bereits seit 13 Jahren verspreche. Nach dem 

ganzen Hin und Her komme man sich „ziemlich verarscht“ vor. Dazu komme, das sich zu oft auf die 

Feuerwehr verlassen werde, etwa bei Türöffnungen oder Ölspuren. „Da müssen eigentlich staatliche Stellen 

die Kapazitäten vorhalten“, betont Bodo Scheffel. 

Technisches Zentrum vor Ort fehlt 

Zudem: „Es fehlt ein feuerwehrtechnisches Zentrum im Landkreis.“ Also eine zentrale, im Landkreis 

angesiedelte Stelle, in der für alle Wehren beispielsweise die Schläuche gewaschen werden, damit sich 

nicht jede Wehr einzeln kümmern muss. Momentan sei es so, dass – wenn etwa die Atemschutzgeräte aus 

Waltersdorf zur Überprüfung müssten – dies in Ilmenau geschehe. Dabei könne man davon ausgehen, sie 

für mehrere Wochen nicht zu haben. „Was, wenn es dann einen Notfall gibt?“, so Scheffel. Ähnliches gelte 

für die Einsatzkleidung. „Im Idealfall gebe ich nach einem Einsatz beispielsweise die Einsatzkleidung dreckig 

ab und nehme gleich frische mit.“ Auch das werde in Sachsen schon lange so gehandhabt. „Das zu 

organisieren, kann nicht Aufgabe der Feuerwehr oder einer kleinen Gemeinde sein“, sagt Scheffel.  

Meine Meinung 

Rotstift an der falschen Stelle 

Tobias Schubert 

Bei der Feuerwehrpolitik in Thüringen muss sich vieles ändern. Ich stimme mit den Wehrleitern überein, dass 

die Finanzierung nicht länger in die Hände von Gemeinden und Städten gehört und diese nicht mehr aus 

deren Haushalten geschehen sollte. Wenn Land und Bund wollen, dass auch in großen ländlichen Gebieten 

wie Mohlsdorf-Teichwolframsdorf weiter die zehn Minuten Ausrückzeit bis zum Einsatzort eingehalten 

werden, dann muss das bezahlt werden. Und zwar komplett. 

Ausgerechnet bei einer der wichtigsten ehrenamtlichen Aufgaben wird aber der Rotstift angesetzt und die 

Kommunen allein gelassen. Muss wirklich erst jemand sterben, weil die Technik nicht funktioniert, wie es vor 

nicht allzulanger Zeit im benachbarten Sachsen geschah? Muss erst ein Haus eines Politikers abbrennen, 

weil nicht genug Freiwillige von der Arbeit wegkonnten oder das Löschfahrzeug auf der Strecke liegenblieb? 

Die Arbeit der Feuerwehr gehört gewürdigt und gefördert, sonst braucht man sich nicht wundern, wenn es 

irgendwann keine Freiwilligen mehr gibt. 

 

 

12.02.2022-OTZ-  Junge Bäckereichefin in fünfter Generation 

Kleinreinsdorf  

Mit 22 Jahren gehört Emma Ehrhardt zu den jüngsten Firmenchefs im Landkreis Greiz. Seit 1. Februar führt 

sie die 110 Jahre alte Bäckerei Ehrhardt in Kleinreinsdorf und das nun schon in der fünften Generation. Ihre 

Gesellenprüfung schloss sie 2018 als beste Jungbäckerin Thüringens ab. 

Aus Liebe zum Handwerk 

Ich übernehme  

Emma Ehrhardt führt in fünfter Generation die Bäckerei in Kleinreinsdorf 
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Die 22-jährige Emma Ehrhardt mit einem Tablett Schiffchen, für die die Bäckerei in Kleinreinsdorf bekannt 

ist. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Kleinreinsdorf Emma Ehrhardt sprüht vor Energie, spür- und hörbar sind die Leidenschaft für das 

Bäckerhandwerk. Die 22-Jährige gehört zu den jüngsten Firmeninhabern im Landkreis, denn seit dem 

1. Februar ist sie Chefin der Bäckerei Ehrhardt in Kleinreinsdorf. 

Sie führt damit den Familienbetrieb bereits in der fünften Generation fort. Seit 110 Jahren findet sich das 

Geschäft im kleinen Ort, in einem Gebäude, das zuvor Schule und Ofenbauer-Geschäft war. 

Natürlich sei sie durch das Aufwachsen in einer Bäckerei geprägt worden, sagt die junge Frau: „Ich bin in der 

Backstube groß geworden, habe in der Mehlschüssel rumgematscht.“ Und sagt lachend: „Ich habe schon in 

jungen Jahren nachts um 2 Uhr Muffins gebacken.“ 

Ein Handwerk sollte es schon immer sein, zuerst spielte Ehrhardt mit dem Gedanken, Designerin zu werden. 

Schließlich kam doch der Wunsch auf, in die Fußstapfen ihrer Mutter Kerstin und ihres Opas Heinz zu treten 

– „zum Teil standen drei Generationen gleichzeitig im Laden“, sagt sie. 

Die Leidenschaft, die man heute immer noch in der jungen Bäckerin sieht, wenn sie freundlich die Kunden 

im Laden bedient, zeigte sie offensichtlich auch während ihrer Ausbildung: Mit ihrer Gesellenprüfung 2018 

wurde Ehrhardt beste Jungbäckerin Thüringens. 2021 schloss sie genauso erfolgreich die 

Meisterweiterbildung in Zeulenroda und an der Akademie des deutschen Bäckerhandwerks Sachsen in 

Dresden ab. 

Und zum 22. Geburtstag im vergangenen Jahr gab es von Mutter Kerstin Ehrhardt dann das besondere 

Geschenk: „Ich habe sie gefragt, ob sie die Bäckerei nicht übernehmen will“, erinnert diese sich. „Ich bin 

stolz auf meine Tochter“, sagt die Mutter, die weiterhin im 3,5-Mann-Betrieb mitmachen will: „Sie ist die 

geborene Chefin“. 
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Real wurde das Geburtstagsgeschenk dann zum 1. Februar dieses Jahres, als nach einem Komplettumbau 

des Ladens Emma Ehrhardt die Bäckerei als neue Inhaberin wiedereröffnete. Das Handwerk, das schon früh 

ihr Berufswunsch war, liegt ihr auch heute noch sehr am Herzen. Und zwar aus vielen Perspektiven, wie sie 

erzählt. 

Die „Schiffchen-Bäckerei“ 

Da ist zum einen die Handarbeit innerhalb der Bäckerei: „Ich wollte nicht nur an der Maschine stehen“, sagt 

Ehrhardt und freut sich, dass man das in ihrem Ausbildungsbetrieb – der Bäckerei von Thomas Bauer in 

Gera – ähnlich sah. 

Gerade die Arbeit mit den verschiedenen Produkten, „aus denen man so viele unterschiedliche Sachen 

machen kann“, mache für sie den Reiz am Beruf aus – beispielsweise werden das Dinkelmehl selber 

gemahlen, fast nur natürliche Zutaten genutzt und alles per Hand zusammengemischt. 

Außerdem fühlt man sich natürlich auch einer gewissen Tradition verpflichtet: Noch heute wird in der 

Bäckerei Ehrhardt nach Rezepten gebacken, die die Gründergeneration handschriftlich festhielt. „Die sind 

bis heute so wie damals geblieben.“ Ein Beispiel dafür ist das Produkt, das dazu geführt hat, dass man die 

Bäckerei auch „Schiffchen-Bäckerei“ nennt. Seit fast 100 Jahren werden die Butterschiffchen nach dem 

gleichen Rezept gemacht, „wir haben nichts daran verändert.“ 

Gerade jene Vielfalt, die durch viele unterschiedliche Traditionen und Rezepte bei Bäckern in der Region 

über Jahre und Jahrzehnte entstanden seien, machten das Backhandwerk doch aus, sagt Emma Ehrhardt. 

Deswegen sehe sie auch keine Konkurrenz, sondern Kollegen: „Ich bin doch froh, wenn es Vielfalt gibt.“ 

 

 

12.02.2022-OTZ-  Hilfe für Straßenjungen 

Über die Kinderhilfe in Kahmer spenden die Mohlsdorfer Fußballer Trikots an Jugendliche 

 

Ehemalige Straßenjungen im westafrikanischen Burkina Faso in Trikots des FSV Mohlsdorf. Kinderhilfe 

Westafrika 
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Kahmer „Die Umstände, unter denen die etwa 2000 auf der Straße heranwachsenden Jungen in Bobo 

Dioulasso in Burkina Faso leben müssen, ist aus europäischer Sicht kaum nachzuvollziehen, geschweige 

denn zu ertragen“, schreiben die Mitglieder des Vereins „Kinderhilfe Westafrika“ aus Kahmer. 

Um diesen entsetzlichen Lebensrealitäten nachhaltig begegnen zu können, gründete das Pastoren-Ehepaar 

Elisabeth und Moise Oubda bereits 2001 den Verein „Association Dorcas de Lafiabougou“. 

Seit 2007 werden sie von der Kinderhilfe aus Kahmer unterstützt. Ziel der Arbeit sei es, existenziell 

bedrohten Waisenkindern sowie Jugendlichen eine Zukunft zu geben, schreibt der Verein. Schrittweise 

wurde hierfür ein Zentrum aufgebaut, das ein Ausbildungszentrum für Mädchen, ein 

Waisenkinderprogramm, einen Kindergarten sowie ein Ausbildungs- und Fußballzentrum für Jungen 

umfasst. Letztere konnten sich nun über eine Spende des FSV Mohlsdorf freuen. Mehrere Sätze 

Fußballtrikots wurden aus der Region in das Zentrum nach Westafrika geschickt. 

Gerade durch das Fußballspiel falle es den jungen Männern „meist leichter, sich ins Projekt einzuordnen“, 

wird Moise Oubda zitiert. Für sie seien aufgrund ihrer schlimmen Erfahrungen die ersten Tage im Projekt „oft 

sehr schwierig, denn ihnen fehlt häufig jede Disziplin“. Durch den Fußball stärke man das Gefühl der 

Zusammengehörigkeit und den Selbstwert. 

Die Kinderhilfe und auch der Verein der Oubdas möchten sich beim FSV Mohlsdorf auch im Namen der 

jungen Menschen bedanken. red 

Weitere Informationen, auch zu Spendenmöglichkeiten, gibt es online unter www.kinderhilfe-westafrika.de 

oder telefonisch unter 03661/612 281. 

 

12.02.2022-OTZ-  Traueranzeige: Ilse Greschok - Reudnitz 
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15.02.2022-OTZ-  Löschwasserkonzept wird erstellt 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Für das Gebiet der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf soll ein Löschwasserkonzept erstellt 

werden. 

Zu diesem Zweck fotografieren Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung die Löschwasserentnahmestellen und 

nehmen die benötigten Informationen auf, heißt es in einer Mitteilung. 

Sollten Bürgerinnen und Bürger der Landgemeinde hierzu Fragen oder Hinweise haben, werde darum 

gebeten, sich diesbezüglich mit der Gemeindeverwaltung in Verbindung zu setzen. red 

 

15.02.2022-OTZ-  Sieben-Tage-Inzidenz bei 468,6 

Greiz  

Die vom Robert-Koch-Institut für den Landkreis Greiz veröffentlichte Sieben-Tage-Inzidenz hat am Montag, 

Stand 3.19 Uhr, bei 468,6 gelegen. 

Seit Ausbruch der Corona-Pandemie wurden 18.051 Infektionen im Landkreis registriert. In Zusammenhang 

mit Covid-19 sind insgesamt 302 Personen verstorben. red 

 

16.02.2022-OTZ-  Sechzig wunderbare Jahre 

Das Ehepaar Nürnberger aus Reudnitz feiert die „Diamantene Hochzeit“ mit einem Urlaub 

 

Seit 60 Jahren sind Liane und Bernd Nürnberger verheiratet – die große Party fiel Corona zum Opfer. 

Stattdessen gab es einen Urlaub. Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 
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Liane und Bernd Nürnberger gaben sich am 10. Februar 1962 das Ja-Wort. Familie Nürnberger 

Reudnitz Als sich die Hochzeit von Liane und Bernd Nürnberger am 10. Februar zum 60. Mal jährte, war das 

Paar gar nicht zu Hause. Das „Diamantene“ Hochzeitspaar hatte sich im Waldhotel Friedrichroda einquartiert 

und die Kinder sorgten dafür, dass sie perfekt verwöhnt wurden. „Wir konnten ja wegen Corona eh keine 

große Feier machen, weil wir eine so große Familie sind. Deshalb war das mit dem Urlaub ganz in Ordnung“, 
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sagt Liane Nürnberger und verweist auf vier Kinder, acht Enkel und ein Urenkel, dem schon bald ein zweites 

folgen wird. 

Mit Babybauch zum Traualtar 

„Ich war schwanger als wir heirateten, wir haben uns quasi über den Gartenzaun hier in Reudnitz 

kennengelernt“, erzählt die 78-Jährige. Und ihr 80-jähriger Gatte ergänzt lachend: „Zusammengebracht hat 

uns eigentlich dein Klassenkamerad Gernot. Der war damals scharf auf dich und hat mich dann heiß 

gemacht.“ Ihre Eltern seien sehr streng gewesen, blickt Liane Nürnberger zurück und erinnert an ihre 

deshalb heimlichen abendlichen Treffen. Als dann klar war, dass sie einen Freund hatte, war dann nichts 

mehr drin mit Mädel-Tanzabenden. 

„Meine Oma hat mich dann immer ein bissel gerettet – sie war meine Vertrauensperson und hat immer 

gesagt ,Deine Mutti war auch kein Engel’“, erinnert sich die „Diamantene Braut“. 

Am 10. Februar 1962 ging der erste Weg ins Standesamt nach Mohlsdorf – zu zweit, wie Bernd Nürnberger 

betont. „Das ging ganz schnell, danach wurde kirchlich geheiratet. Und gefeiert wurde hier in diesem Haus 

an der Schulstraße“, erzählt Liane Nürnberger, die als gelernte Schneiderin ihr kurzes Hochzeitskleid selbst 

genäht hatte. 

Trotz der vier Kinder gingen beide in der DDR und nach der Wende ihren beruflichen Weg. Bernd 

Nürnberger arbeitete nach dem Abschluss seines Ingenieurstudiums bei Zeiss in Jena, seine Gattin war erst 

Schneiderin im Dienstleistungskombinat, machte später nebenbei das Meisterstudium, wurde in Jena 

Meisterbereichs-Leiterin. „Das hat zusammengeschweißt, dass wir beide uns gegenseitig ermöglicht haben, 

die beruflichen Wege zu gehen“, sagt Liane Nürnberger, die sich in den 80er-Jahren mit einer Schneiderei 

selbstständig machte. Bis 2008 betrieb sie in Jena dieses Geschäft. 

Eine wunderbare Großfamilie 

Was hat das Familienleben ausgemacht? „Mit vier Kindern konnten wir nicht einfach in den Urlaub fahren. 

Wir waren entspannt beim Camping, das war recht stressfrei“, erinnert sich der Campingfreund, der später in 

Reudnitz ein Wochenendhäuschen errichtete. 

Der Tod des Großvaters führte die beiden Jubilare endgültig von Jena zurück nach Reudnitz, das Haus 

sollte in der Familie bleiben – und heute haben beide ihren Nachlass im gleichen Sinne vorab geregelt. 

Sie können so ihren Lebensabend hier am Ort ihrer gemeinsamen Kindheit in inniger Liebe, voller Aktivität, 

in großer Dankbarkeit füreinander und, trotz Meinungsdifferenzen, stets in liebevoller Kommunikation 

verbringen. Das sei das Geheimnis ihrer langen Ehe, sagen beide unisono.  

Meine Meinung 

Sie kocht und er mäkelt nicht 

Ingo Eckardt 

Als ich diese Woche erstmals Telefonkontakt mit Liane Nürnberger hatte, erschien sie – die einst selbst mit 

ihrem Mann unsere Zeitung in die Haushalte der Reudnitzer zugestellt hat – wenig begeistert, öffentlich ihre 

Diamantene Hochzeit zu thematisieren. Der Termin ergab sich dann doch und aus der avisierten halben 

Stunde wurden fast zwei unterhaltsame, spannende, menschliche Stunden, die mich dankbar gemacht 

haben. 

Ich habe versucht, zu ergründen, was eine so lange, gute Ehe ausmacht. Die Antworten: Aktiv sein, 

miteinander reden, auch im Streit mal die Position des Anderen versuchen einzunehmen und im Zweifelsfall 

sollte man sich mal kurz aus dem Weg gehen, um sich dann in Liebe wiederzufinden. 
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Bleibt nur zu hoffen, dass den beiden sympathischen Senioren ihr Wunsch nach körperlicher und geistiger 

Frische erfüllt wird und dass ihre wunderbare Kommunikation erhalten bleibt, die irgendwie immer auch 

einen Schuss Humor beinhaltet. Beispiel gefällig? „Na klar koche ich bei uns, aber mein Mann hat sich nie 

beschwert, dass ich irgendwelchen Fraß auftische“, sagt Liane – und ihr Bernd ergänzt: „Gibt ja auch nix zu 

meckern, Fraß gab es nie.“ Und dann lachen beide. 

Das Geheimnis einer glücklichen langen Ehe, wie es scheint... 

 

 

17.02.2022-OTZ-  Sträucher werden geerntet 

Nachgehakt Aktion im Wald ist genehmigt 

Tobias Schubert 

 

Fein sortierte Bündel mit Heidelbeerstrauchzweigen am Waldrand bei Waldhaus. Inge Knappe 
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Waldhaus Aus verschiedenen Richtungen haben uns in den vergangenen Tagen besorgte Nachfragen von 

Bürgern erreicht, die Menschen rund um Greiz dabei beobachteten, wie sie Heidelbeersträucher aus dem 

Wald holten. Nach den Kennzeichen der Autos zu urteilen, kämen die Beobachteten vor allem aus dem 

osteuropäischen Ausland. Ob das denn rechtens sei? 

Wir haben beim Forstamt Weida nachgefragt. „Das ist genehmigt“, sagt dessen stellvertretender Leiter 

Gabriel Schwarze. Es gebe einen sogenannten Gestattungsvertrag mit einer Firma, die Heidelbeersträucher 

ernten und zu Sträußen binden kann, um sie dann beispielsweise an Blumenhändler weiter zu verkaufen. 

Schwarze betont aber sofort, dass dies natürlich mit der Unteren Naturschutzbehörde abgesprochen sei und 

lediglich die Entnahme von „ein bis drei Zweigen pro Quadratmeter“ gestattet sei. 

Die Revierleiter würden täglich kontrollieren, dass nicht zu viel geerntet wird. Zudem habe man Flächen 

ausgewählt, auf denen die Heidelbeere „massiv“ vorkomme und teilweise auf eine Höhe von bis zu einem 

Meter wachse. 

Es handele sich um einen „ganz normalen Vorgang“ in der Nebennutzung. „Da müssen sich die Menschen 

keine Sorgen machen.“ Der stellvertretende Forstamtsleiter bestätigt auch, dass für diese Arbeiten vor allem 

Osteuropäer eingesetzt werden. 

 

 

17.02.2022-OTZ- 83 Neuinfektionen registriert 

Greiz  

Der Landkreis Greiz hat am Mittwochmorgen eine Inzidenz von 461,4 gemeldet. Das teilte das Thüringer 

Gesundheitsministerium in seinem täglichen Lagebericht mit. 83 Neuinfektionen mit dem Coronavirus 

wurden in den vergangenen 24 Stunden registriert. 

Seit Pandemiebeginn wurde damit bei 18.101 Menschen im Landkreis das Coronavirus festgestellt. Die Zahl 

der Sterbefälle wird mit 302 angegeben. Wie gestern bereits vermeldet, kam in der vergangenen Woche ein 

Todesfall hinzu. red 

 

 

17.02.2022-OTZ- Fürstlich Greizer Park gesperrt 

Vorsichtsmaßnahme wegen Sturmtief 

Greiz  

Aufgrund der aktuellen Wettervorhersagen sperrt die Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten bis 

einschließlich Samstag, 19. Februar, ihre Parkanlagen und warnt vor dem Betreten dieser. Das teilte die 

Stiftung am Mittwoch mit. 

Zu den Parkanlagen, die von ihr betreut werden, zählt auch der Fürstlich Greizer Park. 

Trotz sorgfältig durchgeführter Baumpflege könnten durch die anstehenden Stürme ganze Bäume entwurzelt 

werden oder große Äste ausbrechen, so die Stiftung zur Begründung der Maßnahme. Gefahr gehe aber 

auch von den Burgen und Schlössern mit ihrem baumbestandenen Umfeld und den teils sehr großen 

Dächern aus. „Hier können sich Ziegel oder Schieferplatten lösen und zu Boden gehen“, heißt es. 

Die Warnung betreffe deshalb auch den Aufenthalt in der Nähe der Gebäude. 
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Der Deutsche Wetterdienst warnt ab Mittwoch vor einem Sturmtief mit Gewittern und Sturmböen. red 

17.02.2022-OTZ- Forstamt warnt vor Waldbesuch 

Grund dafür sind die angekündigten Orkanböen über die nächsten Tage 

Greiz/Weida  

Das Thüringer Forstamt Weida warnt in einer Mitteilung vor den angekündigten Orkanböen und den damit 

verbundenen Gefahren im Wald. 

„Ab Donnerstag besteht durch die angekündigten Orkantiefs Unwettergefahr für viele Teile des Freistaates 

Thüringen. Der Deutsche Wetterdienst (DWD) erwartet schwere Sturmböen in den Höhenlagen und sogar 

orkanartige Böen bis zu 120 Kilometern pro Stunde bis zum Wochenende“, schreibt das Forstamt. 

Aus diesem Grund sollte in den nächsten Tagen auf Spaziergänge und sportliche Betätigungen im Wald 

verzichtet werden, heißt es weiter. Zahlreiche Bäume seien durch die vergangenen Dürrejahre und den 

Borkenkäferbefall geschädigt. Daher sei – noch häufiger als sonst – mit herausbrechenden Ästen und 

umstürzenden Bäumen zu rechnen. Dazu komme: „Diese Gefahren im Wald bleiben auch nach der 

Sturmwetterlage bestehen, wonach es in den kommenden Wochen zu weiteren Einschränkungen beim 

Betreten des Waldes kommen kann“, so die Mitteilung zum Schluss. 

Das Forstamt Weida bittet die Bürger, dies unbedingt zu beachten und einzuhalten. red 

 

18.02.2022-OTZ- Entwurzelte Bäume blockieren Straßen 

Am Freitag zieht ein neuer Orkan auf. Flugzeug muss Landung in Erfurt abbrechen 

Hanno Müller 

 



 Chronik 2021     Seite  51 

                 

 
 

Der Sturm hat am Donnerstag mehrere Bäume an der Straße zwischen Greiz und Neumühle entwurzelt. 

Christoph Lätzer Feuerwehr Greiz 

Erfurt Mit Ylenia und Zeynep halten zwei Sturmtiefs Thüringen in Atem. Während Ylenia, begleitet von teils 

orkanartigen Böen, weiter Richtung Baltikum zog, kündigt der Deutsche Wetterdienst mit Zeynep, von der 

Nordsee kommend, für heute das nächste Orkantief an. 

Mit Spitzenwindgeschwindigkeiten von 156 km/h auf dem Brocken, 109 km/h auf der Schmücke sowie um 

die 100 km/h in Leinefelde, Schleiz und Erfurt entwurzelte Ylenia Bäume und riss Ziegel von den Dächern. 

Im Suhler Ortsteil Gehlberg stürzte ein Baum auf ein Haus, verletzt wurde niemand. Im Saale-Orla-Kreis war 

der Bahnverkehr wegen umgestürzter Bäume blockiert. Harzer Schmalspurbahn und Vogtlandbahn wurden 

teilweise eingestellt. Aus Süden kommende Fernzüge endeten in Erfurt und Halle, die Strecke zwischen 

Erfurt und Frankfurt am Main war gestört. In Richtung Tschechien verkehrten die Züge nur bis Dresden. 

Am Erfurter Flughafen musste eine Boing 737 der Fluggesellschaft Gazpromavia, aus Moskau kommend, 

den Landeanflug abbrechen und wieder durchstarten, weil der Pilot in eine Gewitterzelle geriet. Erst der 

zweite Versuch klappte. Feuerwehren waren im Dauereinsatz. In den Eisenacher Ortsteilen Stedtfeld und 

Göringen waren mehrere umgestürzte Bäume und ein Telefonmast zu beseitigen. In Erfurt beschädigten 

Dachziegel und umgestürzte Bäume mehrere Wagen. Auf der Autobahn 9 blockierte ein Baum zwei 

Fahrspuren zwischen Lederhose und Triptis. 

Die Hochwassergefahr entspannte sich meist. Einige Pegel an Werra, Ilm und Gera hatten laut Umwelt-

Landesamt zum Donnerstag die Meldestufen erreicht. Die Nahe bei Hinternah überstieg Stufe 2. Im 

Saalegebiet gilt an den Zuflüssen Schwarza und Loquitz bis heute eine Hochwasserwarnung. 

Zwei Tote waren Stand gestern zu beklagen. Im Landkreis Uelzen, Niedersachsen und bei Südharz, 

Sachsen-Anhalt stürzten Bäume auf Pkw und töteten die Fahrer. 

 

 

18.02.2022-OTZ- Inzidenz jetzt bei 530,7 

Greiz Die vom Robert-Koch-Institut für den Landkreis Greiz veröffentlichte Sieben-Tage-Inzidenz – Corona-

Neuinfektionen der vergangenen sieben Tage pro 100.000 Einwohner – hat am Donnerstag, Stand 3.19 Uhr, 

bei 530,7 gelegen. red 

18.02.2022-OTZ- Sturm entwurzelt Bäume wegen aufgeweichten Waldbodens 

Die Feuerwehren im Landkreis Greiz rückten seit Donnerstagmorgen unentwegt zu Einsätzen aus. 

Straßen sind gesperrt 

Zeulenroda-Triebes/Greiz Die Freiwilligen Feuerwehren aus Zeulenroda, Hohenleuben und Auma hatten 

zwar eine verhältnismäßig ruhige Nacht zu Donnerstag. Doch in den Morgenstunden wurden sie vermehrt zu 

Einsätzen gerufen. 

Bäume waren umgestürzt und blockierten Fahrbahnen. So auch in Wolfshain, auf der Straße ins sächsische 

Pausa sowie in der Flur Moos. In Hohenleuben lag ein Baum auf der Straße Richtung Höhenölsen. Die 

Aumaer Wehr musste zu mehreren Einsätzen wegen Bäumen auf der Fahrbahn ausrücken, vorwiegend auf 

dem Straßenabschnitt zwischen Auma und Braunsdorf. Ebenso waren die Feuerwehrleute zwischen 

Stelzendorf und Zickra im Einsatz. 

Die Bergaer Feuerwehr wurde zur Straße zwischen Ober- und Untergeißendorf gerufen. Hier waren mehrere 

Bäume auf die Straße gestürzt. „Der Einsatz musste abgebrochen werden, weil währenddessen ein weiterer 

Baum umstürzte. Zu gefährlich“, sagte Bergas Bürgermeister Heinz-Peter Beyer (parteilos). Die Straße bleibt 
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gesperrt, bis der Sturm sich gelegt und die Bäume beseitigt werden können. In Tschirma stürzte ein Baum 

auf die Straße und konnte von der Feuerwehr beiseite geräumt werden. 

In Greiz musste die Feuerwehr ab 7 Uhr morgens mehrfach wegen umgestürzter Bäume ausrücken. Ein 

Einsatz folgte auf den anderen. Dazu kam noch eine Brandmeldung in der Carolinenstraße 58. Ein 

Fehlalarm, wie die Greizer Feuerwehr mitteilte. Gegen 15 Uhr waren die Feuerwehren Cossengrün, 

Kurtschau und Neumühle in Einsätzen wegen umgestürzter Bäume. 

„Besonders betroffen war die Verbindungsstraße zwischen Greiz und Neumühle. Hier fielen gleich sechs 

Bäume auf einmal um. Entwurzelt, weil der Waldboden derzeit sehr feucht ist. Die Bäume waren 

kerngesund“, teilte ein Sprecher der Greizer Feuerwehr mit. Die Straße zwischen Neumühle und Greiz 

wurde gesperrt. 

In der Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf kam es vorwiegend auf der sogenannten Waldautobahn, der 

Straße zwischen Reudnitz und Teichwolframsdorf, zu Behinderungen durch dicke Äste und umgestürzte 

Bäume. Auch diese Straße wurde gesperrt. hhe/cw 

18.02.2022-OTZ- Baubeginn für Discounter-Markt in Mohlsdorf 

Nach Jahren ohne Bäcker und Fleischer soll ab dem dritten Quartal wieder die Nahversorgung 

gesichert sein 

 

Die Bauarbeiten am geplanten Diska-Markt an der Landesstraße in Mohlsdorf laufen. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf Seit dem Jahr 2018, als der letzte Einzelhandelladen im Lebensmittelbereich in Mohlsdorf 

schloss, gibt es im Ort nicht einmal mehr Bäcker oder Fleischer. 

Die Einwohner müssen in Richtung Greiz, Teichwolframsdorf oder ins benachbarte Sachsen fahren, um ihre 

Lebensmitteleinkäufe zu erledigen. Gerade für Senioren ohne eigenes Fahrzeug oder ohne Familie im Ort ist 

das ein schweres Unterfangen, wie auch die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel 

(Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit-Pro Region), weiß. Wenn alles nach Plan läuft, soll sich 
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das noch in diesem Jahr ändern, wie nun die Edeka-Unternehmensgruppe Nordbayern-Sachsen-Thüringen 

mitteilte. Der Discounter Diska, der direkt an der Landesstraße bauen will, ist laut dem Unternehmen Partner 

der Edeka-Gruppe. 

Lagerhallen inzwischen abgerissen 

Nachdem die alten Lagerhallen, die sich noch auf dem Gelände direkt am Gasthaus „Zum kühlen Morgen“ 

befanden, abgebrochen sind und der Schutt abtransportiert wurde, hätten die Bauarbeiten nun auch offiziell 

begonnen, schreibt die Edeka-Gruppe in einer Pressemitteilung. Derzeit laufen die Schachtarbeiten für die 

Fundamente. „Sobald das Wetter mitspielt, soll dann auch die Bodenplatte für den Neubau gegossen und 

mit dem Rohbau begonnen werden“, heißt es in dem Schreiben. 

„Wir freuen uns jetzt schon, dass, wenn alles weiter glatt läuft, der Standort Mohlsdorf voraussichtlich im 

dritten Quartal 2022 eröffnet werden kann. Der Markt selbst wird eine Verkaufsfläche von gut 750 

Quadratmetern haben und rund 6000 Artikel des täglichen Bedarfs anbieten“, wird Edeka-Regionalleiter Jörg 

Junghanns zitiert. 

Auch neue Arbeitsplätze sollen in Mohlsdorf entstehen, über die genaue Anzahl ist aber nichts bekannt. Der 

Markt soll barrierefrei ausgebaut werden und 80 Autostellplätze bieten. 

 

19.02.2022-OTZ- Auch 2022 wird wieder der Verein des Jahres in Greiz gesucht 

Ostthüringer Zeitung und Verein „Greiz erleben“ führen Aktion fort. Suppenfest ist für September 

geplant 

 

Die Sieger des Suppenfestes 2021: der Radsportverein Greiz mit Margit Kollascheck, Caritas Richter und 

Silvio Kanis (von links). archiv Heidi Henze 

Katja Grieser 

Greiz  

Der Verein „Greiz erleben“ und die Ostthüringer Zeitung werden auch in diesem Jahr ihre Aktion Verein des 

Jahres in Greiz fortsetzen. Gesucht werden erneut Vereine, die nicht nur mit einem Preisgeld ausgezeichnet 

werden. Aus allen Bewerbungen werden fünf Finalisten auf einer kompletten Seite der OTZ 

Greiz/Zeulenroda-Triebes vorgestellt. Wir werden informieren, wann die Aktion gestartet wird und 

Bewerbungen möglich sind. 
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Jan Popp, Chef von „Greiz erleben“, hat aber noch mehr gute Nachrichten. „Das Suppenfest wird es in 

diesem Jahr wieder geben, und zwar am 10. September im Schlossgarten“, sagt der Greizer. Vereine, die 

gern mit am Suppentopf stehen wollen, können sich über die Homepage von „Greiz erleben“ schon jetzt 

bewerben. „Und das sollten sie auch, denn es ist nicht mehr viel frei“, so Popp. 

Mitgliedsvereine unterstützen 

Etwa 20 Vereine sind aktuell beim Dachverein „Greiz erleben“ organisiert und für die soll es bald eine 

besondere Hilfe geben. „Wir wollen anfangen, Projekte unserer Mitgliedsvereine finanziell zu unterstützen“, 

spricht der Vorsitzende über einen weiteren Plan. Man stecke in der Vorbereitung und suche aktuell einen 

Partner aus der Wirtschaft. 

Vorgesehen ist in diesem Jahr wieder eine Informationsveranstaltung, bei der es ums rechtssichere 

Organisieren und Durchführen von Veranstaltungen gehen soll. Speziell wird diesmal das Thema Sicherheit 

in den Fokus gerückt. 

Seit einigen Jahren gibt es schon die Idee, einen Vereinswandertag durchzuführen. Das soll nun in diesem 

Jahr, in Kooperation mit dem Wanderverein, in Angriff genommen werden. 

Internetseite wird erneuert 

Umgestaltet wird die Internetseite von „Greiz erleben“, sie soll künftig zeitgemäßer daherkommen. 

Für den 17. März ist die Mitgliederversammlung von „Greiz erleben“ geplant. „Wir haben die auch in Corona-

Zeiten immer durchgeführt, ob als Hybridveranstaltung oder online. Allerdings möchten wir diesmal wieder 

eine Präsenzversammlung“, sagt Jan Popp. Sollte das Mitte März noch nicht möglich sein, wird sie 

verschoben. 

 

19.02.2022-OTZ- Die Hölle in Flederborn 

Harry Gatzke aus Kahmer erlebte als Kind traumatische Ereignisse. Nun hat er seine Erinnerungen 

veröffentlicht 
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Harry Gatzke aus Kahmer mit der Broschüre, in der er seine Erinnerungen aufgeschrieben hat, und einem 

historischen Foto seiner Familie in seiner „neuen Heimat“ in Kahmer. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Kahmer Es gibt Erlebnisse im Leben, die so traumatisch sind, dass sie den Menschen nie verlassen. Bis ins 

hohe Alter bleiben sie präsent, bis ins kleinste Detail kann man sich noch an sie erinnern. 

Für Harry Gatzke, der heute in Kahmer lebt und bald seinen 82. Geburtstag feiert, sind es Erfahrungen, die 

man keinem Menschen wünscht, denn als gerade Vierjähriger geriet er mitten in den Strudel von Flucht und 

Krieg. „Mich haben die Erinnerungen nie in Ruhe gelassen. Manches sehe ich heute noch vor mir, wie in 

einem Film.“ Nun hat er sie aufgeschrieben und, zusammen mit historischen und moderneren Fotos, im 

Gottesgrüner S-Druck von Andreas Seidel unter dem Titel „Wie ich unter meinem toten Großvater überlebte“ 

veröffentlicht. 

Es sind jene schrecklichen Ereignisse Ende Januar 1945, die sich bei Harry Gatzke einbrannten und die ihn 

hörbar heute noch bewegen. Es sind die Tage, in denen die Familie aus ihrer alten Heimat auf einem 

Bauernhof in Hohenfiern in Pommern mit Pferdewägen fliehen muss, die Rote Armee rückt an. 

Auf dem Bahnhof im damaligen Ratzebuhr (heute: Okonek) – die Sachen sind schon verladen, der Zug 

startbereit, erzählt Gatzke –, da schlagen plötzlich Granaten der Sowjets ein. Die Flucht, noch dazu im 

tiefsten Winter im hohen Schnee, findet nicht statt. Gatzkes kehren auf den Bauernhof der Großeltern im 

nahen Flederborn (heute: Podgaje) zurück – er wird ihm, viele Jahre später, genauso wie seinem 

Geburtshaus Besuche abstatten. Dort erleben sie, was Harry Gatzke auf einer Karte des Bauernhofgeländes 

in der Broschüre „Die Hölle in Flederborn“ nennt: Sie geraten mitten zwischen die deutsch-sowjetischen 

Frontlinien des endenden Zweiten Weltkriegs. 

Es sind nur Stunden, die das Leben von Harry Gatzke verändern werden und für die sich kaum Worte finden 

lassen: Er erzählt von einem Panzer, eisigen Temperaturen und Maschinengewehrfeuer. Am Ende ist sein 

Bruder Helmut, gerade sechs Jahre, tot. Gestorben an einem Bauchschuss. Er verblutete im Schnee. „Er rief 

wehklagend: ,Mutti, Mutti’, bis seine Stimme ein Ende fand. Weil wir unter Beschuss standen, konnte keiner 

meinem Bruder wie auch immer helfen“, schildert Gatzke. Auch Knecht Iwan wurde ermordert, ein 

Lehrerjunge – Peter Kodelski, gerade acht und mit auf der Flucht – erschossen, genauso wie dessen Mutter, 

Gatzkes Onkel Albert Fenske und der Großvater Emil Gatzke. „Ich habe nur überlebt, weil er über mir lag.“ 

Daher auch der Titel der Broschüre. 

Auch als das Morgengrauen kommt, ist die Hölle nicht beendet. Der Bauernhof und große Teile der Stadt 

Flederborn existieren nicht mehr: Sie sind Opfer von Flammen geworden. Und die Gräueltaten – Gatzke 

schreibt von Vergewaltigungen, Hunger, Diebstahl – hören eigentlich erst auf, als 1946 die zweite Flucht 

begann, die ihn schließlich nach Kahmer führt, in das Haus, in dem er bis heute lebt. Auch von dieser 

zweiten Flucht und den ersten Jahren in Thüringen, in der „neuen Heimat“, erzählt er im Heft. 

Eigentlich sei es ihm vor allem um seine Nachkommen gegangen, als er sich schließlich hinsetzte und die 

Erlebnisse aufschrieb, erzählt der sympathische Senior. „Ich wollte, dass meine Enkelkinder erfahren, wie es 

ihrem Großvater ergangen ist, wie die Zeit damals war“, sagt er. 

Dass es dann zur Veröffentlichung kam, sei ein wenig dem Zufall geschuldet gewesen. Als Andreas Seidel 

bei einem Spaziergang am abgelegenen Wohnhaus von Gatzke vorbeikam, kam man ins Gespräch, erinnert 

dieser sich. Irgendwann wurde das Manuskript erwähnt, wechselte schließlich die Hände, weil Seidel großes 

Interesse zeigte. Es blieb auch nach der Lektüre bestehen und führte schließlich zur Veröffentlichung. 

Die Broschüre ist unter anderem im Buchhandel Bücherwurm in Greiz erhältlich. 
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22.02.2022-OTZ- Teichwolframsdorf: Baufälliges Gebäude neben Grundschule 

Teichwolframsdorf  

Direkt neben der Grundschule in Teichwolframsdorf (Landkreis Greiz) steht ein baufälliges Gebäude, das in 

Privatbesitz ist. Die Gemeinde spreche mit den Eigentümern, heißt es, die das Haus sanieren müssten. Bei 

Gefahr in Verzug müsse die Untere Bauaufsichtsbehörde des Landkreises aktiv werden. 

 

Baufälliges Haus in Teichwolframsdorf sorgt für Diskussion 

Nachgehakt  

Direkt neben der Grundschule ist ein Gebäude dringend sanierungsbedürftig. Wie ist der Stand? 

 

In der Kirchstraße in Teichwolframsdorf, direkt neben der Grundschule, steht dieses offensichtlich baufällige 

Privathaus. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Teichwolframsdorf Das leerstehende Haus an der Kirchstraße in Teichwolframsdorf, direkt an der Kreuzung 

zur Landesstraße, ist sichtbar in einem erbärmlichen Zustand: Die Fassade ist alt und heruntergekommen, 

die Fenster sind es auch. Von der Seite sind Löcher im Mauerwerk zu sehen, ein eingefallenes Dach und 

Wasserschäden. Das Gebäude scheint augenfällig baufällig, obwohl nur wenige Meter daneben Kinder 

spielen. Denn dort befindet sich die Grundschule im Ort. 

Darauf verweist auch die Teichwolframsdorferin, die den Reporter anspricht, als er vor Ort eigentlich die 

Bauarbeiten an der Straße fotografieren will. Ob die Gemeinde angesichts der offensichtlichen Gefahr nicht 

handeln könne, fragt sie, noch dazu, weil eben Kinder direkt benachbart zugange sind? 

Wir haben ihre Fragen weitergegeben und mit der Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra 

Pampel (Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit-Pro Region), gesprochen. 

Man sei sich der Sache bewusst und habe über die Gemeinde schon Kontakt mit den Eigentümern 

aufgenommen, sagt sie. Denn das Gebäude gehört nicht der Gemeinde, sondern Privatleuten. 
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Die Eigentümer täten sich schwer mit der Sanierung des Gebäudes, drückt es die Verwaltungschefin 

diplomatisch aus. Wo man habe handeln können, hätten das die Bauhofmitarbeiter bereits getan, selbst 

Hand angelegt und beispielsweise den Zaun gesichert. Alles weitere sei aber Sache der Eigentümer 

beziehungsweise der Unteren Bauaufsichtsbehörde des Landratsamtes. Sie müsste bei Gefahr in Verzug 

aktiv werden und Auflagen an den Eigentümer stellen oder Ersatzvornahmen treffen. Bauordnungsrechtlich 

habe die Gemeinde alles getan. Einen Zeit- oder Aktionsplan könne man daher nicht geben. 

Doch man werde die Sache weiter im Blick behalten, verspricht die Bürgermeisterin der Landgemeinde, die 

das Problem auf dem Schirm habe. 

 

 

22.02.2022-OTZ- In der Kirchstraße werden neue Leitungen verlegt 

 

Teichwolframsdorf  

Im Auftrag des Zweckverbandes Trinkwasserversorgung und Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz 

(Taweg) wird derzeit die Kirchstraße in Teichwolframsdorf bis unmittelbar an die Landesstraße ausgebaut, 

um neue Leitungen für Trink- und Schmutzwasser zu verlegen. Am Ende der Arbeiten soll auch ein 

Regenwasserkanal bis zum Bach auf der anderen Seite der Landesstraße gezogen werden, weswegen eine 

halbseitige Sperrung mit Ampel geplant ist. Wann genau das ist, steht noch nicht fest. 

 

22.02.2022-OTZ- Haus und Garage mit Graffiti beschmiert 

Teichwolframsdorf  

Zwei bislang unbekannte Täterinnen haben am Sonntag gegen 0.20 Uhr auf das Garagentor und eine Wand 

eines Hauses in der Ronneburger Straße in Teichwolframsdorf mehrere Graffiti gesprüht. Eine politische 

Motivation ist nicht erkennbar, teilt die Polizei dazu mit. red 

 

22.02.2022-OTZ- Zahl der Covid-19-Toten stark gestiegen 

Nachgehakt Grund sind verzögerte Meldungen 
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Tobias Schubert 

Greiz  

Es scheint zuerst wie ein Meldefehler: Nachdem über Wochen die Zahl der vom Robert-Koch-Institut (RKI) 

registrierten Covid-19-Todesfälle im Landkreis Greiz – auf die beispielsweise auch das Thüringer 

Gesundheitsministerium für den Lagebericht zurückgreift – nur geringfügig gestiegen ist und nur vereinzelt 

neue Todesfälle gemeldet wurden, waren es über das Wochenende auf einen Schlag 13. 

Wir haben über das Greizer Landratsamt beim Gesundheitsamt nachgefragt, ob es sich dabei um korrekte 

Zahlen handelt. 

 

23.02.2022-OTZ- Arbeiten liegen im Zeitplan 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Reudnitz  

Bis in den Juli haben die Reudnitzer Vereine noch Zeit und momentan sieht alles danach aus, dass es ihnen 

gelingen wird: Die Arbeiten am Mehrzweckgebäude am Sportplatz, das man bis Sommer fertig sanieren will, 

laufen auf Hochtouren und liegen im Zeitplan. Nachdem sie beendet sind, soll es draußen weitergehen. Bis 

2023 – dem 100. Geburtstag der Handballabteilung der Concordia Reudnitz – soll das gesamte Gelände 

revitalisiert sein. red  

Seite 13 

Sanierung verläuft zügig 

Mehrere Vereine aus Reudnitz haben sich des Sportplatzes und des Mehrzweckgebäudes 

angenommen 
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Andreas Brock vom federführenden Verein Concordia Reudnitz im Mehrzweckgebäude, das nach einem 

Wasserschaden im Jahr 2010 nun umfangreich saniert wird. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Reudnitz Auf dem Gelände des Sportplatzes in Reudnitz, speziell am dort befindlichen Gebäude, hat sich 

über die vergangenen Wochen einiges getan. Mehrere Vereine aus Reudnitz und der Umgebung wollen das 

Gelände revitalisieren. 

Dazu gehört auch die Sanierung des Mehrzweckgebäudes, das neues Heim der Vereine und der 

Mannschaften werden soll. Seit 2010 konnte das Haus nicht mehr genutzt werden, weil es einen massiven 

Wasserschaden gab. Über Fördermittel aus verschiedenen Quellen kann nun die Sanierung gestemmt 

werden. 

Platz soll zum Handball-Jubiläum vollständig fertig sein 

Und die geht stetig voran, wie beim Rundgang mit Andreas Brock von der TSG Concordia Reudnitz klar 

wird. Der Verein hat sich den Hut für das Projekt aufgesetzt, auch der Tischtennisverein, der Skiclub sowie 

der Feuerwehrverein und Eltern von der Regelschule Reudnitz arbeiten nun schon seit rund drei Jahren 

tatkräftig mit, um das Haus wieder in Schuss zu bringen. Damals entstanden die ersten Pläne für das 

Vorhaben. 

Inzwischen sind neue Türen und Fenster eingebaut, die Elektrik verlegt, fast alles ist installiert. Am Dienstag 

sollten der Estrich und die neuen Wasseranschlüsse folgen. Die Umkleiden sind in Vorbereitung und auch 

die Planungen für den Kauf der nötigen Möbel laufen schon. Es geht sichtlich voran. 

Fertig sein will man mit dem Haus, das außerdem barrierefrei werden soll, zum 8. und 9. Juli. „Das schaffen 

wir“, ist Andreas Brock zuversichtlich. 

2023, dem Jahr, in dem die Handballabteilung der Concordia ihr 100-jähriges Bestehen feiert, soll dann auch 

der ganze Platz vollendet sein. „Wir liegen im Zeitplan“, freut sich Brock über die schnellen Arbeiten, die trotz 

der bekannten Lieferschwierigkeiten durch die Corona-Pandemie durchgeführt werden konnten. 

Wenn sie einmal fertig sind, sollen Platz und Mehrzweckgebäude natürlich nicht nur von den am Bau 

beteiligten Gruppen genutzt werden. So baut man beispielsweise auch Besuchertoiletten ein, die dann bei 

Veranstaltungen beziehungsweise Spielen genutzt werden können. Zudem werden dadurch Schulsport, 

Vereinssport und Sportfeste für die Reudnitzer möglich. 

Auf rund 103.000 Euro werden die Kosten für das Projekt nach jüngstem Stand geschätzt. Die hohe Summe 

war der Grund dafür, warum es länger dauerte, bis mit den Arbeiten gestartet werden konnte. 

Für die Finanzierung haben sich neben den Mitgliedern der Vereine mehrere Unterstützer gefunden, die 

einen Teil dazugeben. Den Löwenanteil der Förderung trägt die Leader-Aktionsgruppe Greizer Land und 

damit das Land Thüringen mit 75 Prozent oder rund 77.000 Euro. Vom Landkreis Greiz kamen 12.500 Euro 

von der Sparkasse noch einmal 5000 Euro. 

Die Vereine sind aber auch auf die Unterstützung der Einwohner angewiesen – vor allem natürlich die 

finanzielle, weil man ein solches Großprojekt nicht allein stemmen kann. Aktuell bittet man um Spenden, 

damit Fenster und Türen blickdicht verklebt werden können. Zum kleineren Teil sollen die Spenden auch für 

die Ausstattung verwendet werden. Meine Meinung 

Mehr Informationen zum Bauvorhaben gibt es beispielsweise auf der Internetseite der Concordia Reudnitz: 

www.concordia-reudnitz.de 
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Kommentar: Gemeinsam stärker 

Tobias Schubert 

Das Gemeinschaftsprojekt der vielen Partner in Reudnitz zeigt, das oft mehr erreicht werden kann, wenn 

kooperiert wird. Nicht allein, kann die Arbeit auf viel mehr Hände verteilt werden. Jeder kann seine 

Kompetenzen einbringen und oft wird es auch mit den Fördermitteln leichter, wenn beispielsweise das 

Mehrzweckgebäude nicht nur von einer Gruppe, sondern von vielen im Ort genutzt werden kann. 

In meinen Augen ist es eine schlechte Entwicklung, dass immer mehr solche Aufgaben in die Hände von 

Ehrenamtlichen gelegt werden. Auch soziales und kulturelles Leben gehören für mich zu den 

Pflichtaufgaben eines Staates und nicht zu denen, die sich eine Gemeinde leisten können muss. 

Doch wahrscheinlich ist das inzwischen Wunschdenken und die Kassen der Gemeinde hätten lange keine 

Sanierung zugelassen. Die Reudnitzer zeigen, wie ein solches Projekt dennoch erfolgreich werden kann. 

Ein fast offenes Geheimnis ist, dass man auch in Teichwolframsdorf schon länger versucht, auf einem 

ähnlichen Weg vielleicht wieder Leben in das Kulturhaus beziehungsweise den „Hof zum Grünen Tal“ zu 

bringen. 

Die Vorzeichen sind im Vergleich mit Reudnitz ähnlich. Ein stark sanierungsbedürftiges Haus, dass ohne 

Zukunftsplan nur baufälliger wird. Sicher: Die Dimensionen sind andere. Mit knapp 100.000 Euro wäre es 

nicht getan, aber mit einer Kooperation könnte der Stein vielleicht zumindest ins Rollen gebracht werden. 

 

23.02.2022-OTZ- Kein Gift in der Knolle bei dunkler Lagerung 

Was lokale Kartoffelbauern über die Wahl der Kartoffel zur Giftpflanze des Jahres sagen 

 

 

Katja und Michael Wolf verkaufen in Raasdorf verschiedene Kartoffelsorten in der 

Direktvermarktung. Das Kartoffellager wird mit grünem Licht beleuchtet, damit die Kartoffeln nicht 

den grünen Pflanzenfarbstoff Chlorophyll und damit auch nicht das giftige Solanin bilden. Fotos (3): 

Conni Winkler 
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Herzförmige Kartoffel. 

Conni Winkler 

 

Beim Auskeimen steigt lokal der Solaningehalt. 

Raasdorf/Greiz Es klingt im ersten Moment befremdlich, wenn eine so wichtige Lebensmittelpflanze wie die 

Kartoffel zur Giftpflanze des Jahres gewählt wird. Doch das ist durchaus berechtigt. Denn die Pflanze enthält 

in allen grünen Teilen und den Früchten das giftige Solanin. Einzig in der Wurzelknolle befindet es sich nicht, 

von der Schale einmal abgesehen. In der Bauernschaft hat die Wahl zu unterschiedlichen Reaktionen 

geführt. 

„Wir waren zunächst etwas entsetzt, bevor wir über die Wahl zur Giftpflanze des Jahres schmunzeln 

konnten“, erzählt Katja Wolf. Sie ist die Eigentümerin eines Landwirtschaftsbetriebes, welcher sich auf 

Kartoffelanbau und -vermehrung spezialisiert hat. Gemeinsam mit ihrem Mann Michael Wolf baut sie in 

Raasdorf verschiedene Sorten Kartoffeln an. „Wir haben uns mit Bauern aus der Umgebung in einer 

Whatsapp-Gruppe vernetzt. Dort wurde die Wahl kommentiert. Viele haben zunächst mit Unverständnis 

reagiert. Ein sachlicher Austausch über die Giftigkeit fand dort statt“, sagt Katja Wolf. 
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Sie selbst ist Honorarkraft an der Carolinenschule und hat dort schon einmal ein Kartoffelprojekt betreut. 

„Die Kinder an unserer Schule wissen, was von der Pflanze giftig ist. Ich glaube, dass es bei der Wahl genau 

darum geht, darauf aufmerksam zu machen, dass Teile der Pflanze giftig sind und was bei der Zubereitung 

von Kartoffeln zu beachten ist“, sagt die 48-Jährige. 

Kochwasser wegschütten 

Was viele nicht wissen, ist, dass in der Schale der Kartoffel etwas Solanin enthalten ist. Drei bis sieben 

Milligramm Solanin pro 100 Gramm Schale stecken in modernen Sorten. Weil Solanin nicht zerfällt beim 

Kochen und zudem wasserlöslich ist, sollte man das Kochwasser wegschütten. Wird die Kartoffel aufgrund 

falscher Lagerung grün oder keimt weitreichend aus, steigt der Solanin-Gehalt. Dies ist der Website des 

Botanischen Sondergartens für Giftpflanzen in Hamburg-Wandsbek zu entnehmen. 

Um erste Anzeichen von Unwohlsein zu spüren, müsste ein erwachsener Mensch mehrere Kilo Kartoffeln 

auf einmal essen. Symptome einer Vergiftung sind etwa Brennen im Hals, Kopfschmerzen, Mattigkeit, 

Bauchschmerzen und Durchfall. Die Deutsche Gesellschaft für Ernährung gibt als Richtwert für eine Solanin-

Vergiftung zwei bis fünf Milligramm Aufnahme pro Kilogramm Körpergewicht an. 

„Wichtig ist auch zu wissen, dass man geschälte Kartoffeln niemals im Kühlschrank länger aufbewahren 

sollte. An den Schnittstellen bildet sich das giftige Solanin zum Schutz der Knolle vor Infektionen. Die 

Lagerung in Wasser mit einem Schuss Essig hingegen ist für etwa 24 Stunden unbedenklich“, so Katja Wolf. 

Auf dem Wolfschen Hof werden Kartoffelsorten vermehrt sowie Speisekartoffeln mit Namen wie Laura, 

Belana, Adretta oder Agria angebaut und verkauft. „Wir lagern sie bei vier bis acht Grad und beleuchten sie, 

sofern für Arbeiten im Lager nötig, nur mit grünem Licht“, sagt Michael Wolf. Das grüne Licht verhindere die 

Bildung des grünen Pflanzenfarbstoffs Chlorophyll und somit auch einen steigenden Solanin-Gehalt. Aus 

seiner Sicht bestehe keine Gefahr, wenn eine Kartoffel mal eine kleine grüne Stelle habe. „Die kann man 

großzügig wegschneiden. Auch bei Keimlingen, die nicht grün geworden sind, habe ich noch keine 

Unverträglichkeit festgestellt, wenn wir die Knollen nach Entfernen der Keimlinge gegessen haben“, so 

Michael Wolf. 

Patrick Sturm aus Greiz hat bis vor kurzem für die Agrargenossenschaft Gospersgrün unter anderem 

Kartoffeln verkauft. „Reaktionen von Kunden auf die Wahl gab es eigentlich keine. Ich denke, dass das keine 

großen Auswirkungen auf den Absatz haben wird“, sagt Sturm. Er selbst sehe die Kartoffel als Lebensmittel, 

das bei Beachtung von ein paar Dingen gefahrlos verzehrt werden könne. 

Manchmal gebe es Nachfragen, wie Kartoffeln zu lagern und wie mit ergrünten oder ausgekeimten Knollen 

umzugehen sei. Er rate, die Kartoffeln dunkel und kühl zu lagern, grüne Stellen großzügig auszuschneiden 

und Keime zu entfernen. „Optimal wäre ein Keller, der nicht zu trocken ist und konstante vier Grad hat. Dann 

ist die Kartoffel bis zu einem Jahr haltbar. Realistisch sind vier bis sechs Monate.“ 

Wer Kartoffeln einlagern wolle, müsse auf ungewaschene zurückgreifen. „Gewaschene halten sich nur vier 

bis sechs Wochen.“ 

25.02.2022-OTZ- Droht uns der 3. Weltkrieg? 

Tino Zippel 

Mit der Invasion von Russland in der Ukraine ist eingetreten, was auch ich für unmöglich gehalten hatte: 

Dass es wieder einen Krieg unter der Beteiligung einer globalen Macht mitten in Europa geben würde. Der 

russische Präsident Wladimir Putin hat alle seine Befürworter Lügen gestraft, dass er niemals eine breit 

angelegte Invasion in die Ukraine planen würde. 

Argumentiert wurde oft mit den Militärausgaben, die in Russland viel niedriger seien als jene der Nato und 

deshalb Russland gar keine bedrohliche Wirkung habe. Doch der russische Präsident hat nun bewiesen, 

dass ihn das nicht abschreckt, ein anderes Land zu besetzen. Die Ukraine befindet sich militärisch nicht 
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annähernd auf Augenhöhe. Offenbar fühlt er sich sicher, dass die internationale Staatengemeinschaft – im 

Gegensatz zu ihm aus Vernunft – nicht militärisch antworten wird. 

Die Nato-Staaten stehen tatsächlich vor einer harten Entscheidung. Lassen sie Putin wieder gewähren, 

überlassen sie nicht nur die Menschen in der Ukraine ihrem Schicksal. Er könnte sich auch animiert fühlen, 

im nächsten Schritt weitere Staaten aus der einstigen Sowjetunion in den Fokus zu nehmen, ihnen ihre 

Unabhängigkeit abzusprechen und einzumarschieren. 

Greift die Nato jedoch militärisch in den Konflikt ein, droht sich dieser zum Dritten Weltkrieg zu entwickeln. 

Putins Drohung lässt aufhorchen, dass selbst ein Krieg denkbar scheint, der Deutschland mit zum 

Schlachtfeld macht. Thüringen ist keine 1500 Kilometer von Kiew entfernt. Sogar russische Raketen, die 

fünfmal schneller als der Schall fliegen, steuerbar und damit nur schwer abfangbar sind, könnten von dort 

Deutschland erreichen. Hoffentlich bleibt uns eine solche Konfrontation erspart. 

Klar ist: Die Zeit der Unbeschwertheit, die sich nach dem Mauerfall eingestellt hat, ist vorbei. 

 

 

25.02.2022-OTZ- Das bedeutet Kriegserklärung des Präsidenten 

 

Putin droht dem Westen bei Einmischung mit Vergeltung. F: action press 

Berlin Wladimir Putin spricht ruhig, doch in scharfem Ton, als er der Ukraine den Krieg erklärt und den 

russischen Einmarsch anordnet. Den Angriff stellt er als Akt der Verteidigung dar. Er redet davon, 

„Menschen zu schützen“, die einem „Genozid“ durch das „Regime in Kiew“ zum Opfer fielen – gemeint ist 

der russischstämmige Bevölkerungsteil in der Ostukraine. Für einen „Genozid“, also Völkermord, gibt es 

indes bis heute keine Beweise. 

Putin spricht davon, die Ukraine zu „demilitarisieren“ und zu „entnazifizieren“. Das schließt an eine 

jahrelange Rhetorik an, mit der Russland die demokratisch gewählte Regierung delegitimieren will. Schon 
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beim Aufstand 2014 in Kiew gegen das damalige prorussische Regime sprachen russische Offizielle von 

einem „faschistischen Putsch“. 

Putin behauptet, Russland werde bedroht, die Nato wolle sich auf die Ukraine ausdehnen. Dabei ist ein 

tatsächlicher Beitritt in weiter Ferne. Auch eine Bedrohung des militärisch weit überlegenen Russlands durch 

die Ukraine besteht nicht. Putin wendet sich schließlich direkt an den Westen und droht bei einer 

Einmischung mit „Konsequenzen“, „die Sie in Ihrer Geschichte noch nie erlebt haben“. cu/heg 

 

25.02.2022-OTZ- Putins Armee überfällt die gesamte Ukraine 

Am frühen Morgen beginnt der Angriff– mit Raketen und Bodentruppen. Am Abend sind etliche Tote 

zu beklagen 

 

 

Blut und Verwüstung: Bei einem Wohnkomplex in der Stadt Chuhuiv herrscht Entsetzen über den 

Angriff. aa ddp/abaca press 
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Explosion in Kiew am frühen Morgen, aufgenommen vom Präsidentenbüro. Twitter/@holmescnn 

 

Abgestürzt: Ukrainisches Militärflugzeug mit 14 Menschen an Bord südlich von Kiew. Handout AFP 
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Laut ukrainischer Polizeibehörde fliegen russische Militärhubschrauber über Kiew. Foto: Uncredited dpa 

 

Jan Dörner und Christian Unger 

Berlin Russische Raketen gehen auf ukrainische Städte nieder, die Luftwaffe zerstört militärische 

Infrastruktur, Bodentruppen überschreiten von mehreren Seiten die Grenze zum Nachbarland: Russlands 

Staatschef Wladimir Putin hat am Donnerstag einen groß angelegten Krieg gegen die Ukraine begonnen. 
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„Das ist nicht nur eine russische Invasion in der Ostukraine“, erklärt der ukrainische Außenminister Dmytro 

Kuleba, „sondern ein umfassender Angriff aus mehreren Richtungen.“ 

Präsident Wolodymyr Selenskyj verhängt als Reaktion auf den russischen Angriff das Kriegsrecht: Er ruft 

Ukrainer „mit Kampferfahrung“ auf, sich bei den Rekrutierungsstellen des Innenministeriums zu melden, um 

ihr Land mit der Waffe zu verteidigen. Der seit Tagen befürchtete Großangriff Russlands auf die Ukraine 

beginnt in den frühen Morgenstunden mit Luftangriffen, Bodentruppen folgen einige Stunden später. Die 

russische Armee zerstört nach eigenen Angaben mehr als 70 militärische Einrichtungen, darunter elf 

Militärflugplätze. Das ukrainische Militär schießt einzelne russische Kampfjets und Hubschrauber ab. 

Krieg im Osten Am frühen Morgen wacht Sergij Pronkin auf, schreckt hoch in seinem Bett in der Wohnung 

in Charkiw, der Metropole in der Ostukraine. Er hört ein Knallen. Nur kurz denkt er, ein Feuerwerk sei 

losgegangen. Dann ist ihm schnell klar: Der Angriff auf die Ukraine geht los. Ein paar Stunden später erzählt 

Pronkin am Telefon davon. „Wir haben gleich morgens Essen gekauft, wir sind dann in ein privates Haus mit 

Freunden und Eltern von Freunden und haben uns verschanzt“, berichtet er unserer Redaktion. Dort ist auch 

ein Schutzkeller. Viele Menschen hätten sich in ihre Wohnungen zurückgezogen. „Wir bleiben erst mal hier“, 

sagt der Journalist. „Wir wollen morgen in unser Büro, wenn es geht.“ Nur im äußersten Ernstfall wolle er mit 

seinem Team fliehen, in Richtung Westukraine. Bisher aber sagt er: „Wir haben keine Angst.“ 

In der Stadt Chuhuiv in der Nähe von Charkiw schlägt offenbar mindestens eine Rakete in oder an einem 

Wohnkomplex ein. Von Nachrichtenagenturen und im Internet verbreitete Videos zeigen einen Krater vor 

dem Gebäude, die Fassade ist schwer beschädigt, aus manchen Fenstern lodern Flammen. Eine Frau mit 

blutverkrustetem Gesicht und einem behelfsmäßigen Verband um den Kopf schaut in die Kamera, sie hat 

Blut an der Hand, an den Zähnen, auf ihrem Schal. Auf einem anderen Foto kniet ein Mann vor einer Leiche. 

Krieg im Süden 

Explosionen sind am Morgen auch in der am Asowschen Meer gelegenen Hafenstadt Mariupol sowie in der 

Schwarzmeerstadt Odessa zu hören. Bei einem Luftangriff auf eine Militärbasis nahe Odessa sterben 

mindestens acht Männer und zehn Frauen. „Zurzeit graben wir noch in den Trümmern“, erklärt die 

Regionalverwaltung von Odessa. Die Ukraine widerspricht Meldungen, nach denen russische Truppen vom 

Wasser her in Odessa gelandet seien. Bodentruppen rücken von der bereits 2014 von Russland 

annektierten Halbinsel Krim in die Ukraine vor. Die russische Armee passiert die Grenze mit Panzern und 

weiterem schweren Gerät. Mindestens drei ukrainische Soldaten sterben entlang der Grenze zur Krim. 

Krieg im Norden 

In der Hauptstadt Kiew wecken Explosionen gegen 4.30 Uhr die Menschen aus dem Schlaf. Das Feuer einer 

starken Detonation erhellt den Nachthimmel, eine Rauchwolke breitet sich über der Metropole aus. Der 

internationale Flughafen ist ein Ziel der Attacken aus der Luft. Zahlreiche Menschen flüchten aus der 

Hauptstadt. 

Im Laufe des Tages spitzt sich die Situation in der Hauptstadt zu: Am Nachmittag ertönt wie schon am 

Morgen Luftalarm, die Bürger sollen sich in Luftschutzbunkern in Sicherheit bringen. In der Nähe der 

Hauptstadt gibt es Gefechte an einem Flugplatz, am Stadtrand sind tieffliegende Hubschrauber zu sehen. 

Aus dem Norden preschen russische Panzer aus Belarus auf ukrainisches Territorium in Richtung Kiew vor 

und erreichen die Hauptstadtregion, russische Spezialeinheiten kämpfen vor Kiew. 

Krieg im Westen 

Andrii Drozda arbeitet beim Fernsehsender Channel 24, in der Großstadt Lwiw. An diesem 

Donnerstagmittag ist er ein wenig in Eile, in 45 Minuten will er live auf Sendung gehen – und über den ersten 

Kriegstag in der Ukraine berichten. Er erzählt von drei Raketeneinschlägen in der Nacht in Lwiw. 
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Drozda sagt, dass die Lage ruhig sei. Aber: „Immer mehr Menschen aus dem Osten des Landes und aus der 

Hauptstadt Kiew fliehen hierher.“ Eine Augenzeugin erzählt von langen Staus an der ungarischen Grenze. 

Journalist Drozda bestätigt den Andrang. In seiner Stadt Lwiw hätten die Offiziellen bereits in den 

vergangenen Tagen mit dem Bau von Flüchtlingsunterkünften begonnen. „Wahrscheinlich“, sagt Drozda, 

„werden wir wohl aber mehr benötigen.“ 

 

 

25.02.2022-OTZ- Thüringen will Flüchtlinge aufnehmen 

Migrationsminister: Unbürokratisch helfen 

Erfurt Das Land Thüringen hat sich bereit erklärt, Menschen aus der Ukraine einfach und unbürokratisch 

aufzunehmen. Das erklärte ein Sprecher von Migrationsminister Dirk Adams (Grüne) am Donnerstag auf 

Anfrage, nachdem Russland einen Krieg gegen die Ukraine begonnen hatte. Der Freistaat gehe von einer 

steigenden Anzahl von Flüchtlingen aus der Ukraine aus, entsprechende Kapazitäten seien aber vorhanden. 

Die Hilfsmaßnahmen würden aber größtenteils vom Bund organisiert, schränkte er ein. Zuvor hatten bereits 

die Grünen im Landtag eine rasche Reaktion der Landesregierung gefordert. „Thüringen sollte umgehend 

die Bereitschaft erklären, Menschen aus der Ukraine einfach und unbürokratisch aufzunehmen und ihnen 

Sicherheit zu bieten“, sagte Fraktionsvorsitzende Astrid Rothe-Beinlich. Menschen in der Ukraine, die von 

dem Angriff betroffen sind und um ihr Leben fürchten, bräuchten volle Unterstützung. Das gelte auch für 

diejenigen, „die sich der militärischen Eskalationsspirale verweigern“. 

Der Vorsitzende der Linksfraktion im Thüringer Landtag, Steffen Dittes, sprach sich ebenfalls für eine 

Aufnahme von Flüchtlingen aus: „Aus der Bundesrepublik und der Europäischen Union muss auch das 

Signal gesendet werden, dass diejenigen Schutz und Aufnahme finden, die vor dem Krieg fliehen oder sich 

dem Krieg als Soldaten verweigern.“ dpa 

25.02.2022-OTZ- Corona-Infektionen in Thüringen 

▲►▼ 
Altenburger Land  1173,7 ▲ 5,7 ▼ 2 
Eichsfeld  1714,2▲  20,1▲ 3 
Erfurt  807,7 ▼ 5,1▼ 2 
Gera  1149,5▼  6,5▼ 3 
Gotha  913,3 ▲ 6,7▼ 2 
Greiz  533,8 ▼▼ 7,2► 2 
Hildburghausen  1390,1▼  11,2▼ 3 
Ilm-Kreis  1227,2 ▲ 2,8▼ 3 
Jena  1207,4 ▲ 4,5▼ 2 
Kyffhäuserkreis  1191,5 ▲ 19,0▲ 3 
Nordhausen  1465,0 ▲ 3,6▼ 2 
Saale-Holzland  1830,6 ▲ 9,7▲ 2 
Saale-Orla-Kreis  1269,6 ▲ 15,1▲ 3 
Saalfeld-Rudol.  1569,4 ▲ 21,5▲ 3 
Schmalkalden-M.  1152,6 ▼ 18,5▼ 3 
Sömmerda  1143,2 ▲ 2,9▼ 2 
Sonneberg  1034,3 ▲ 19,3▼ 3 
Suhl  1077,1 ▲ 27,5▼ 3 
Unstrut-Hainich  1129,8 ▲ 8,8▲ 2 
Wartburgkreis  1177,3 ▲ 6,3▲ 2 
Weimar  1285,8 ▲ 9,2▼ 2 
Weimarer Land  1234,6 ▲ 0,0► 2 
Thüringen  1182,8▲  9,6▼   
prozentuale ITS-Belegung   7,3 ▲  
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* Neuinfektionen/Hospitalisierung pro 100.000 Einwohner innerhalb der letzten sieben Tage. Stand: 

24.2.2022, 0.00 Uhr; Quelle: TMASGFF 

25.02.2022-OTZ- Traueranzeige: Magdalene Weiner - Mohlsdorf 

 

 

26.02.2022-OTZ- Alkoholsünder bei Kontrolle erwischt 

Reudnitz  

Polizisten haben am Donnerstag auf der Ortsverbindungsstraße zwischen Reudnitz und Teichwolframsdorf – 

der sogenannten Waldautobahn – eine Geschwindigkeitskontrolle durchgeführt. Dabei sei gegen 13.15 Uhr 

ein 45-jähriger Volvo-Fahrer angehalten worden. Es habe sich herausgestellt, dass der Mann unter 

Alkoholeinfluss steht. Ein Test habe einen Wert von 0,62 Promille ergeben. 

Dem Mann wurde die Weiterfahrt untersagt und ein Bußgeldverfahren gegen ihn eingeleitet. red 

 

26.02.2022-OTZ- Frau wird bei Unfall verletzt 

Neumühle  
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Nach einem Unfall am Donnerstag gegen 14.20 Uhr waren Feuerwehr, Rettungsdienst und Polizei bei 

Neumühle im Einsatz. Eine 19-jährige VW-Fahrerin sei in einer Kurve zwischen Neumühle und 

Kleinreinsdorf von der Straße abgekommen und gegen die Leitplanke gestoßen. 

Die Frau wurde leicht verletzt und in ein Krankenhaus gebracht. Ihr Auto musste abgeschleppt werden. Die 

Polizei ermittelt. Red 

 

März 
 

01.03.2022-OTZ- Thüringer Winter mit am kältesten 

Erfurt  

In Thüringen ist es in diesem Winter deutschlandweit mit am kältesten gewesen. Laut dem Deutschen 

Wetterdienst wurden im Freistaat in den Wintermonaten durchschnittlich 2,7 Grad gemessen. Kühler war es 

demnach nur in Sachsen (2,5 Grad) und Bayern (2,2 Grad), wie der Wetterdienst in seiner vorläufigen 

Winterbilanz mitteilte. Den Mittelwert der international gültigen Referenzperiode von 1961 bis 1990 geben 

die Meteorologen für Thüringen mit minus 0,6 Grad an. Die Durchschnittstemperatur war im Winter 

2021/2022 demnach um 3,3 Grad höher als in der Vergleichsperiode. Bundesweit sei es der elfte zu warme 

Winter in Folge gewesen. Zudem gab es in Thüringen mit rund 170 Litern pro Quadratmeter reichlich 

Niederschläge. Die Sonne schien von Dezember bis Februar fast 140 Stunden. Im Thüringer Wald gab es 

mit knapp 105 Stunden bundesweit mit den wenigsten Sonnenschein. 

dpa 

01.03.2022-OTZ- Erste Flüchtlinge aus der Ukraine eingetroffen 

Migrationsminister fordert Arbeitsmöglichkeit. Land schafft Kapazitäten für 3000 Menschen 

Erfurt/Jena  

In Thüringen sind die ersten Flüchtlinge aus der Ukraine angekommen. Das Migrationsministerium habe 

derzeit Kenntnis von zwei Flüchtlingen, die sich bei staatlichen Stellen gemeldet haben, sagte ein Sprecher 

des Thüringer Migrationsministeriums am Montag. Die tatsächliche Zahl ukrainischer Flüchtlinge in 

Thüringen könne aber größer sein. 

Menschen mit ukrainischer Staatsangehörigkeit können sich seit 2017 ohne Visum 90 Tage lang in EU-

Ländern aufhalten – in welches Land sie gehen, bleibt damit ihnen überlassen. Nach Ablauf der 90 Tage 

kann die Aufenthaltsdauer in Deutschland nochmals um 90 Tage verlängert werden. Auch ein Asylantrag ist 

möglich. 

Thüringens Migrationsminister Dirk Adams (Grüne) hat die Bundesregierung dazu aufgefordert, eine 

Regelung zu schaffen, nach der alle ukrainischen Flüchtlinge in Deutschland arbeiten dürfen. 

Thüringen kann nach Angaben der Regierung sofort etwa 3000 Menschen aus der Ukraine aufnehmen, die 

auf der Flucht vor den russischen Angriffen sind.  

dpa 
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01.03.2022-OTZ- Corona-Einschränkungen: Das gilt ab heute 

Kaum noch 2G-Regeln. Größere Veranstaltungen unter Auflagen möglich. Nur noch eine Warnstufe 

Martin Debes 

 

Schwimmen ist für alle in Thüringen wieder möglich. Sascha Fromm 
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Erfurt . In Thüringen können jetzt auch wieder ungeimpfte Menschen Hotels, Museen, Bibliotheken, 

Schwimmbäder, Saunen oder Spielhallen besuchen. Sie müssen allerdings einen aktuellen und negativen 

Test vorweisen. 

Die neue Corona-Verordnung des Landes sieht ab diesem Dienstag für die Bereiche, in denen bisher noch 

2G galt, die 3G-Regel vor. Neben vollständig Geimpften, Genesenen haben so auch Getestete Zugang. 

Allein in Clubs und Diskotheken gilt weiterhin die 2G-plus-Regel. Dies bedeutet: Nur geimpfte und genesene 

Menschen werden zugelassen. Und sie müssen zusätzlich einen aktuellen und negativen Test vorweisen. 

Die Einschränkungen für öffentliche Veranstaltungen werden erneut gelockert. In geschlossenen Räumen 

können sich bis zu 500 Menschen unter Beachtung der Maskenpflicht und der 3G-Regel versammeln; bei 

einer größeren Anzahl gilt 2G-plus. Unter freiem Himmel gibt es für bis zu 500 Menschen außer der 

Maskenpflicht keine Auflagen, darüber hinaus gilt 2G. Alle Veranstaltungen müssen zehn Tage vorher beim 

zuständigen Gesundheitsamt angemeldet werden. 

Zu privaten Feiern können sich in geschlossenen Räumen bis zu 100 Menschen versammeln. Es gilt 3G. Im 

Freien sind Treffen bis zu 200 Menschen ohne Auflagen möglich. Auch hier ist teilweise eine Anmeldepflicht 

vorgesehen. 

Werden in einer Region wieder besonders viele Corona-Erkrankte in Kliniken aufgenommen und steigt 

gleichzeitig die landesweite Belastung der Intensivstationen mit Covid-Patienten, sind die Einschränkungen 

lokal zu verschärfen. Aktuell sieht es aber nicht danach aus, dass die Infektionsstufe in Thüringen 

demnächst erreicht wird. Das bisherige mehrstufige Warnsystem entfällt. Die Verordnung gilt nur knapp drei 

Wochen. Ab dem 20. März sollen bundesweit nur noch die sogenannten Basismaßnahmen gelten: 

Maskenpflicht, Abstandsgebot und Hygieneregeln. 

 

02.03.2022-OTZ- Land führt Infektionsstufe ein 

Erfurt  

Mit seiner neuen Corona-Verordnung hat Thüringen eine neue Einstufung der Kreise und kreisfreien Städte 

eingeführt: Statt Warnstufen 1 bis 3 gibt es neben der Basisstufe (kurz B) nur eine Infektionsstufe (kurz I). 

Die tritt laut Gesundheitsministerium ein, wenn an drei Tagen hintereinander die Hospitalisierungsinzidenz 

im jeweiligen Kreis oder in der kreisfreien Stadt 12,0 und die landesweite ITS-Belegung (Belegung der 

Intensivstationen mit Covid-Patienten) 12,0 Prozent erreicht oder überschritten haben. Ab dem übernächsten 

Tag nach Ausrufung der Infektionsstufe gelten dort dann verschärfte Maßnahmen. red 
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03.03.2022-OTZ- Hohe Einstellungsbereitschaft 

Arbeitsagenturen bereiten Unterstützung für geflüchtete Ukrainer vor 

 

Bernd Jentsch 

Erfurt Im Februar waren in Thüringen 58.432 Frauen und Männer arbeitslos. Damit verringerte sich die Zahl 

um 586 zum Januar und um 13.307 zum Februar des Vorjahres. Die Arbeitslosenquote lag im Februar bei 

6,4 Prozent. Im Ländervergleich liegt Thüringen gleichauf mit Schleswig-Holstein und unter der Quote von 

Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen und allen Ost-Ländern. „Nach dem saisontypischen Anstieg der 

Arbeitslosigkeit im Dezember und Januar sind im Februar erste Belebungstendenzen auf dem Arbeitsmarkt 

spürbar. Freisetzungen in den Außenberufen haben auch durch den vergleichsweise milden 

Witterungsverlauf deutlich nachgelassen. Arbeitgeber signalisieren eine hohe Einstellungsbereitschaft“, 

berichtet der Chef der Arbeitsagentur in Thüringen, Markus Behrens. 

Aktuell seien bei den Agenturen fast 22.600 freie Stellen gemeldet. Die Herausforderung bestehe darin, 

diese Arbeitskräftenachfrage zu decken. „Dank der stabilisierenden Wirkung der Kurzarbeit in besonders 

betroffenen Branchen und einer klugen Öffnungsstrategie hat die Omikron-Welle bisher kaum Spuren auf 

dem Arbeitsmarkt hinterlassen“, sagte Behrens. 

Jetzt bereiteten sich Arbeitsagenturen und Jobcenter zusammen mit ihren Partnern auf die gezielte 

Unterstützung ukrainischer Geflüchteter vor. „Hierbei können wir uns auf funktionierende Netzwerke und 

erprobte Strukturen verlassen“, ist Behrens überzeugt. 

 

Arbeitslosigkeit im Landkreis Greiz sinkt leicht 

Die Quote liegt bei 5,3 Prozent – das ist ein Prozent weniger als im Februar 2021 

Greiz/Zeulenroda-Triebes Wie die Arbeitsagentur Altenburg-Gera mitteilt, ist die Arbeitslosigkeit im Gebiet 

Greiz und Zeulenroda-Triebes im Februar um zehn auf 1385 Menschen gefallen. Das waren 306 Arbeitslose 

weniger als vor einem Jahr. 

Die Arbeitslosenquote auf Basis aller zivilen Erwerbspersonen betrug im Februar 5,3 Prozent, vor einem 

Jahr belief sie sich noch auf 6,3 Prozent. 
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Dabei meldeten sich 291 Personen neu oder erneut arbeitslos, 13 mehr als vor einem Jahr. Gleichzeitig 

beendeten 297 Personen ihre Arbeitslosigkeit (+39). Seit Jahresbeginn gab es insgesamt 625 

Arbeitslosmeldungen, das ist ein Minus von 61 im Vergleich zum Vorjahreszeitraum. Dem gegenüber stehen 

501 Abmeldungen von Arbeitslosen (+34). 

Der Bestand an Arbeitsstellen im Landkreis ist im Februar um 13 Stellen auf 522 gestiegen; im Vergleich 

zum Vorjahresmonat gab es 202 Arbeitsstellen mehr. Arbeitgeber meldeten im Februar 66 neue 

Arbeitsstellen, 21 weniger als vor einem Jahr. Seit Januar gingen 121 Stellen ein, gegenüber dem 

Vorjahreszeitraum ist das eine Abnahme von 21. Innerhalb des Rechtskreises des Sozialgesetzbuches 

(SGB) III (Anspruch auf Arbeitslosenversicherung) sei die Arbeitslosigkeit um sechs auf 654 Menschen 

gestiegen, das sind 209 weniger Arbeitslose als im Vorjahresmonat. Die anteilige SGB III-Arbeitslosenquote 

betrug im Februar 2,5 Prozent. Vor einem Jahr belief sie sich auf 3,2 Prozent. 178 Menschen meldeten sich 

neu oder erneut arbeitslos, 16 weniger als vor einem Jahr, 169 beendeten ihre Arbeitslosigkeit (–5). Seit 

Jahresbeginn gab es 405 Arbeitslosmeldungen, das ist ein Minus von 83 im Vergleich zum 

Vorjahreszeitraum; dem stehen 277 Abmeldungen von Arbeitslosen gegenüber (–21). 

Innerhalb des SGB II („Hartz IV“) sei die Arbeitslosigkeit um 16 auf 731 Personen gefallen. Das waren 97 

Arbeitslose weniger als vor einem Jahr – Quote: 2,8 Prozent (2021: 3,1 Prozent). 113 Menschen meldeten 

sich arbeitslos (29 mehr als 2021), 128 beendeten ihre Arbeitslosigkeit (44 mehr als 2021). Seit Anfang des 

Jahres gab es 220 Arbeitslosmeldungen (+22 im Vergleich zum Vorjahreszeitraum) und 224 Abmeldungen 

(+55).red 

 

 

 

03.03.2022-OTZ- Historische Flurkarten kostenlos abrufbar 

Landesamt für Geoinformation setzt Open-Data-Strategie fort. Über 21.000 Urkarten zeigen 

Veränderungen Thüringens 

Hanno Müller 

Erfurt Bei der Präsentation des neuen digitalen Angebotes liegen sie ausgebreitet auf den Tischen: 

historische Flurkarten aus Thüringen, von ersten Vermessern, sogenannten Geometern, handgemalt und 

coloriert, jede für sich ein Kunstwerk. Eine Karte zu Tiefengruben, mit feinen Linien ausgeführt zwischen 

1874 und 1880, zeigt die schon damals besondere Anlage des zauberhaften Rundlings. Auf mehreren 

Karten aus Schlossvippach aus dem späten 19. Jahrhundert ist noch die Baugeschichte des Schlosses 

nachzuvollziehen. Nach 1945 wurde es gesprengt. Heute ist nichts mehr davon übrig. 

Rund 21.500 solcher Urkarten aus der Frühzeit hat das Landesamt für Bodenmanagement und 

Geoinformation jetzt im Internet veröffentlicht. Abrufbar sind sie über das „Geoportal Thüringen“. Das 

Angebot ist Teil des Open-Data-Projektes des Landes, das seit 2017 sämtliche Geobasisdaten Thüringens 

kostenfrei zum Download bereitstellt. Unter anderem können dort beispielsweise bereits Liegenschaftsdaten 

sowie eine Viertelmillion Luftbilder zum gesamten Landesgebiet aus den Jahren von 1943 bis heute 

abgerufen werden. 

Die älteste Thüringer Urkarte stammt von 1750 und zeigt eine Gemarkung der Orte Allenbach-Sickenberg. 

Erste Vermessungen hätten der besseren Erhebung von Steuern gedient, sagte TLBG-Präsident Uwe 

Köhler. Die erfassten Fluren gewähren Einblicke in die Geschichte sowohl der Vermessung als auch der 

Veränderung von Landschaften und Städten. Je nach Fürstentum und Vermesser seien die Karten mehr 

oder weniger gut ausgeführt, meist in alten Maßen wie Ruthen oder Fuß. Aus Lagebezeichnungen wie 

„Hinter den Niederweinbergen“ oder „An der Salzstraße“ könnten Heimatforscher, Interessierte oder Schulen 
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geschichtliche Zusammenhänge ableiten, etwa zum Weinbau oder zu früheren Salztransporten durch 

Thüringen. 

Im Internet: geoportal-th.de 

 

04.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Menke - Mohlsdorf 
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09.03.2022-OTZ- Höhere Grundsteuer befürchtet 

Verband Deutscher Grundstücksnutzer verlangt sozial gerechte Anpassungen 

 

Vor allem in den östlichen Bundesländern befürchtet der Verband Deutscher Grundstücksnutzer einen 

deutlichen Anstieg der Grundsteuer. Deren bisherige Berechnungsgrundlage ist fast 90 Jahre alt. Jan 

Woitas dpa 

Ingo Glase 

Erfurt Eine drastische Erhöhung der Grundsteuer durch deren Reform befürchtet der Präsident des 

Verbandes Deutscher Grundstücksnutzer, Jochen Brückmann, vor allem in den neuen Bundesländern. 

Beispielrechnungen des Verbandes zufolge könnten sich die Grundsteuerlasten von Eigenheimbesitzern in 

östlichen Ballungszentren ab dem Jahr 2025 verdoppeln, teilweise sogar verdreifachen. 

Der Grund für den erwarteten Anstieg: „Bisher wurden in den ostdeutschen Bundesländern bei der 

Berechnung der Grundsteuer die Werte aus dem Jahr 1935 herangezogen. In den alten Bundesländern 

wurden dagegen Werte von 1964 als Basis genommen“, so Brückmann. 

Diese Ungleichheit missfiel dem Bundesverfassungsgericht – es ordnete eine grundlegende Neuberechnung 

der Grundsteuer an, diese soll ab dem 1. Januar 2025 gelten. 

Allerdings müsse von deutlich höheren Steuerbelastungen als bisher ausgegangen werden, da Eigenheime 

und Grundstücke in den vergangenen Jahren deutlich an Wert gewonnen hätten, so Brückmann. 

Doch während der Grundsteuerwert vom Finanzamt ermittelt wird und die Steuermesszahl per Gesetz 

vorgegeben ist, liegt der Hebesatz in den Händen der Kommunen. „Eine reiche Gemeinde kann großzügiger 

über die Höhe des Hebesatzes – und damit über die Steuerlast der jeweiligen Grundstücksbesitzer – 

entscheiden als eine Gemeinde mit leerer Kasse“, vermutet Brückmann. 

Da das Grundsteueraufkommen generell gleich bleiben solle, Vermieter und Gewerbe auf Abschläge hoffen 

dürften, würden die Einfamilienhausbesitzer draufzahlen müssen, vermutet der VDGN-Präsident. 
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Um Ungerechtigkeiten zu vermeiden, hat der Verband einen nach dem Immobilienwert gestaffelten Abschlag 

bei der Steuermesszahl vorgeschlagen: „Für die ersten 300.000 Euro Immobilienwert einen Abschlag von 40 

Prozentpunkten, dann einen Abschlag von 25 Prozentpunkten und zwischen 500.000 Euro und einer Million 

Euro einen Abschlag von 15 Prozentpunkten. Darüber hinaus gibt es keinen Abschlag mehr.“ Jochen 

Brückmann: „Die Länder haben es in der Hand, sozial gerechte Anpassungen vorzunehmen und Familien 

mit Eigenheimen zu fördern.“ 

Finanzministerin Taubert erklärt die Grundsteuer 

Die Grundsteuer wird neu berechnet. Zur Neubewertung der Grundstücke müssen deren Eigentümer ihre 

Feststellungserklärung, die ihnen zugeschickt wird, ab dem 1. Juli bis zum 31. Oktober 2022 an ihr 

zuständiges Finanzamt übermitteln. 

Die Erklärung kann innerhalb des Zeitraums auch über das Steuerprogramm „Elster“ abgegeben werden. 

Die Thüringer Finanzämter stellen daraufhin die Grundsteuerwerte fest und ermitteln die 

Grundsteuermessbeträge, bevor sie diese an die Kommunen weiterleiten. 

Ihre Fragen zur neuen Grundsteuer beantworten Thüringens Finanzministerin Heike Taubert (SPD) sowie 

die Steuer-Experten Carolin Radtke, Matthias Rehme und Ron-Toralf Müller beim Telefonforum am 

Donnerstag, 10. März, von 10 bis 12 Uhr unter der Telefonnummer:                     0361 / 227 56 78 

09.03.2022-OTZ- „Du sollst fliegen, Friedenstaube“ 

Bekanntes DDR-Lied wird nach 73 Jahren von Marianne Rosenberg neu interpretiert 

 

In einem Büchlein hat Schirmer neben dem DDR-Klassiker auch andere selbst geschriebene Lieder 

verewigt. Michael Reichel dpa 

Annett Gehler 

Nordhausen Spricht Erika Schirmer vom Krieg in der Ukraine, legt sich ein dunkler Schatten über ihr 

hellwaches Gesicht. „Wer Flucht und Vertreibung selbst erlebt hat, dem geht das mächtig an die Knochen“, 

sagt die 95-Jährige. „Ich hätte nie gedacht, dass sich das wiederholt“, schüttelt sie den Kopf und holt ein 
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kleines, selbstgebundenes Büchlein mit ihren ersten Liedern aus dem alten Eichenschrank. Behutsam 

blättert sie durch die akkurat beschriebenen, liebevoll mit kleinen Zeichnungen versehenen Seiten und zeigt 

auf die Noten der „Kleinen weißen Friedenstaube“: „Da ist es – das ist die Urschrift.“ 

Vor 73 Jahren verfasste Schirmer unter dem Eindruck der Folgen des Zweiten Weltkrieges das Lied, 

welches in der DDR nahezu jedes Kind kannte. Sie selbst musste mit ihrer Mutter im Januar 1945 aus 

Schlesien fliehen und fand schließlich in Nordthüringen eine neue Heimat. Dort lebt sie heute noch in einer 

Seniorenresidenz am Rande des Harzes. 

Als die junge Kindergärtnerin damals in dem von Bomben zerstörten Nordhausen an einem vernagelten 

Fenster ein Plakat mit der Taube des spanischen Malers Pablo Picasso sah, inspirierte sie das zu den 

eingängigen Liedzeilen. „Ich habe gedacht: Du sollst fliegen, Friedenstaube, allen sag es hier, dass nie 

wieder Krieg wir wollen, Frieden wollen wir“, erinnert sich die lebensfrohe Rentnerin. 

„Ich habe das Lied dann im Kindergarten meinen Kindern vorgesungen – meine Praktikantinnen haben das 

Lied mitgenommen, und so ist es eigentlich verbreitet worden.“ 

In der DDR wurde die „Friedenstaube“ bei vielen Gelegenheiten in Kindergärten, Schulen und bei 

Pioniernachmittagen angestimmt. Nach der Wende verschwand das Lied dann aus den Schulbüchern. 

Dennoch sind die Verse mit der einfachen Melodie auch heute noch in vielen Ländern bekannt. 

Selbst Post aus dem Vatikan brachte die „Friedenstaube“ schon für die 95-Jährige, die noch immer vor Elan 

und Kreativität sprüht – Bücher und Gedichte schreibt, Scherenschnitte, Kunst- und Kalenderblätter fertigt. 

Für ihr Bemühen um eine gute Nachbarschaft mit Polen nahm die Komponistin 2016 zudem das 

Bundesverdienstkreuz am Bande entgegen. 

Schirmers Kinderlied interpretierten auch Pop- und Schlagersänger. So brachte der frühere Frontmann der 

Rockband Karussell, Dirk Michaelis, 2019 seine Version der „Friedenstaube“ heraus. Wenige Tage nach 

Ausbruch des Kriegs in der Ukraine veröffentlichte jetzt die Sängerin Marianne Rosenberg den Titel spontan 

auf einer Benefiz-Single. „Ich als West-Berlinerin kannte das Lied vorher nicht“, gesteht die Künstlerin. 

Rosenberg war bei der Mitarbeit für ein Giraffenaffen-Kinderalbum auf den Song gestoßen. „Ich dachte mir 

schon vor Monaten, als ich das Lied aufnahm, dass es sehr gut in diese Zeit passt.“ Eine vorgezogene 

Veröffentlichung des Titels als Single war nie geplant. „Als Russland dann aber die Ukraine überfiel, fand ich 

es wichtig, dass sich die Menschen an diese einfache aber existenzielle Botschaft vom Frieden auf der Welt 

erinnern. Im Krieg gibt es nur Verlierer.“ 

Besondere Promotion will Rosenberg nicht mit der „Friedenstaube“ machen. Ihr sei es wichtig gewesen, 

dass niemand von der Veröffentlichung profitiere und alle Erlöse den Menschen in der Ukraine 

zugutekommen, sagt die Sängerin und schwärmt für das Lied: „Ich finde diesen Song so wundervoll - gerade 

für junge Menschen.“ Dpa 
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09.03.2022-OTZ- Über 30 Busse werden den Osterpfad anfahren 

Traditionsveranstaltung soll wie vor der Pandemie stattfinden 

Conni Winkler 

 

Ingrid Wiese (links) und Johanna Kühnast stecken mitten in den Planungen für den Osterpfad Vogtland, zu 

dem sich über 30 Busse angemeldet haben. Conni Winkler 

Berga Bald nun ist Osterzeit. Die Fäden für die Vorbereitungen für den Osterpfad Vogtland laufen im 

Bergaer Thükop-Verein zusammen. Die Vereinsvorsitzende Ingrid Wiese und Johanna Kühnast stecken 

mitten in der Detailplanung. 

„Seit zwei Wochen erst ist klar, dass der Osterpfad wie vor der Pandemie stattfinden kann. Nun wird es ein 

bisschen stressig, aber wir bekommen das hin“, sagt Ingrid Wiese. Die Mitglieder kümmern sich jedes Jahr 

um die Organisation dieser österlichen Festtage, die ganz im Zeichen des Eierschmucks stehen. 

Organisationszentrum, Treffpunkt und Schauwerkstatt sind im alten Schulgebäude in Berga untergebracht. 

„Jeden Dienstag treffen wir uns regelmäßig“, erzählt die Vereinschefin und meint damit die Freunde des 

Eiermalens. 

Zwei Jahre konnte der Osterpfad Vogtland pandemiebedingt nicht wirklich stattfinden. Keine Busse, kein 

Ostercafé, keine Festivitäten. „Das wird in diesem Jahr wieder anders sein. Darauf freuen wir uns sehr“, sagt 

Wiese. Über 30 Busse hätten sich in den vergangenen Monaten angemeldet und das aus ganz Deutschland. 

„Am 9. April wird der Osterpfad an allen Standorten eröffnet“, so die Vorsitzende und ende am 23. April. 
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Eröffnung am 9. April 

In Wolfersdorf wird der Ostergarten bei Kaffee und Kuchen musikalisch eröffnet. In Waltersdorf wird im 

dortigen Clubhaus eine Ausstellung eröffnen und das Osterhasendorf wird der Hingucker im Ort sein. „Weida 

feiert wie die Jahre vor der Pandemie ein Osterburgfest mit österlichem Markt“, so Wiese. „Ja, alle 

Aktivitäten starten am 9. April.“ 

Wünschendorf wird mit einem Ostergarten im Zentrum glänzen und den Pelikanbrunnen wird eine opulente 

Osterkrone zieren. „Das sächsische Niederalbersdorf ist ein wahres Kleinod des Osterpfades“, sagt Wiese. 

„Beate Schumann ist dort die Osterbegeisterte. Sie ist diejenige, die überhaupt mit dem Osterpfad begonnen 

hat.“ In dem Dorf zwischen Seelingstädt und Werdau stellt Beate Schumann auf einer Freifläche österlichen 

Schmuck aus. „Eier mit individuellen Märchenfiguren oder Kräutern verziert sind ihre Spezialität“, sagt Ingrid 

Wiese. Zudem stehen dort eine österliche Krone und große Osterbögen. In Fraureuth wird ab dem 9. April 

die größte Osterpyramide der Region vor dem Herrenhaus mit Porzellanmuseum präsentiert. „Und in Greiz 

gibt es dieses Jahr nun endlich die Osterkrone mit Stoffeiern auf dem Röhrenbrunnen“, so die Vereinschefin. 

In Bad Elster wird die Osterkrone am Goetheanum in diesem Jahr viel größer ausfallen und im 

tschechischen Cheb finde ein traditioneller Ostermarkt mit vielen Gewerken auf dem Marktplatz statt. „In den 

Vereinsräumen vom ‘Bund der Deutschen – Landschaft Egerland’ wird es eine Osterausstellung geben.“ 

Ostercafé ist der Höhepunkt 

Aber das Herz des Vogtländischen Osterpfades schlage in Berga. „Höhepunkt ist unser Ostercafé im 

Bergaer Clubhaus“, so Ingrid Wiese. Dort befinde sich zudem die größte Osterausstellung mit Exponaten 

aus allen Standorten. „Nach dem Genuss von Kaffee und selbst gebackenem Kuchen können sich Besucher 

in aller Ruhe die Ausstellung ansehen und vielleicht das ein oder andere für den heimischen Osterschmuck 

käuflich erwerben.“ Zudem werde das Rathaus über und über österlich geschmückt sein. 

Johanna Kühnast kümmert sich um die Busreisenden, die die Orte des Osterpfades besuchen. „Es werden 

über 30 Busse über die 14 Tage verteilt den Osterpfad besuchen“, sagt sie. Alle seien froh, dass das nun 

endlich wieder möglich ist. „Die Nachfrage war seit Monaten da. Vor 14 Tagen konnten wir endgültig 

zusagen.“ Aber es sei schon eine Zitterpartie gewesen, wie sich das Pandemiegeschehen entwickeln werde. 

„Die Hoffnung haben wir alle nie aufgegeben.“  

 

Meine Meinung 

Höchste Zeit für Gemeinschaft 

Conni Winkler 

Ich mag Menschen, die ihren Leidenschaften frönen und darin ganz aufgehen. Dazu zählen auch die 

Mitglieder des Thükop-Vereins in Berga, die jedes Jahr den Osterpfad Vogtland organisieren. 

Die Begeisterung fürs Eiermalen ist in der Tat ansteckend, wenn man mit ihnen spricht. Ob geätzt, gefräst, 

bemalt oder bedruckt, die Kunst des Eiermalens beherrschen die Bergaer Eierfreunde vortrefflich. In den 

Räumen des Vereins lagern tausende Eier. Es gibt Straußeneier als Dekorationslicht, Natureier mit 

fotorealistischen Porträts und Eier mit Gedichten und Geschichten oder Kräutern. 

Die Mitglieder beschäftigen sich das ganze Jahr über mit der Eiermalerei und können nicht genug davon 

bekommen. Sogar Kontakte zu internationalen Eiermalern werden geknüpft. Wenn dann die österlichen 

Festtage nahen, sind alle höchst beschäftigt mit den letzten Vorbereitungen für die beiden Wochen rund um 

Ostern. 
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In diesem Jahr sind die Begeisterung und der Elan scheinbar noch größer. Schließlich wird der Osterpfad 

beinahe wie vor der Pandemie ablaufen. Festivitäten wie diese brauchen wir alle. Das ist Balsam für die 

Seele und verbindet uns als Menschen miteinander. Zusammenhalt und das Gefühl der Gemeinschaft 

werden gestärkt. 

Dass die Welt gerade so ist, wie sie ist, mit all ihren Konflikten, führe ich auch darauf zurück, dass wir uns 

durch die Pandemie voneinander entfernt haben. Deshalb müssen gemeinsame Aktivitäten wieder 

stattfinden. Es wird höchste Zeit. 

 

 

10.03.2022-OTZ- Corona-Inzidenz im Landkreis bei 749 

Greiz Die aktuelle Sieben-Tages-Inzidenz im Landkreis Greiz hat am Mittwoch hochgerechnet bei 749 

Infektionen je 100.000 Einwohner gelegen. Seit Ausbruch der Pandemie vor ziemlich genau zwei Jahren 

wurden bisher 20.337 Infektionen nachgewiesen. In Zusammenhang mit Covid-19 sind seither 332 

Menschen im Landkreis verstorben. 

In den vergangenen drei Wochen haben sich nach Angaben des Landratsamtes nachweislich 2153 

Menschen angesteckt. red 

11.03.2022-OTZ- Lust auf Keramik wecken 

Werkstätten aus Gera und den Landkreisen Greiz und Altenburg laden am Wochenende zum „Tag 

der offenen Töpferei“ ein 

 

Mechthild Schinnerling öffnet ihre Keramikwerkstatt in Zeulenroda zum „Tag der offenen Töpferei“. Sie hat 

sich auf die Herstellung von hochwertigem Steingut-Geschirr spezialisiert. Peter Michaelis 

Ilona Berger, Norman Börner und Ingo Eckardt 
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Gera/Altenburg/Greiz Über 50 Töpfer und Keramiker aus Thüringen nehmen am „Tag der offenen Töpferei“ 

teil, der am Samstag und Sonntag jeweils von 10 bis 18 Uhr stattfindet. Es ist die 17. Auflage unter dem 

Motto „Schauen, anfassen, staunen.“ Auch Ostthüringer Werkstätten und Ateliers machen mit. 

Keramikwerkstatt Buschwerk 

In der kleinen Werkstatt ist schon alles vorbereitet. Steffi Grafe freut sich auf den Austausch mit den 

Besuchern. Die Töpferin hat sich Neues ausgedacht: skurrile und farbenfrohe Frauenbüsten. Katzen 

schmücken die Blusenkragen von Damen, Clips heften an den Ohren, manche Locken sind aus Draht. 

Zwischen 30 und 50 Zentimeter seien die Figuren groß. In Aufbautechnik entstanden sind ebenso die 

Lichthäuser, Gefäße, Übertöpfe und Schalen. Dekoration für den Garten ist ebenfalls zu finden wie 

knallbunte Fische fürs Bad. 

07549 Gera-Röppisch, Weidaer Straße 20, Telefon 0365/7314503 

Töpferei Kerstin Prozell 

Das Bild in einem Katalog inspirierte die Ronneburger Töpfermeisterin Kerstin Prozell zu einer Vogeltränke 

als Schirm. Seit Jahren ist die grüne Keramik mit den hellen Streifen ihr Markenzeichen. Im Carport neben 

dem kleinen Laden werden Tische mit Prozell-Keramik aufgestellt. Komplette Service, Teekannen, grüne 

und rote Blumentöpfe, Gartenlichter und alles mögliche Getier stehen zum Kauf. „In den Vasen und 

Übertöpfen steckt zudem ausgewöhnliche Floristik der Naturblume von Sandy Fußwinkel.“ 

07580 Ronneburg, Gessentalweg 17, Telefon 036602 /36550 

Keramikkunst Steinbach 

Wenn jetzt die Sonnenstrahlen mehr Kraft entwickeln, dann kommen die Kunstwerke von Peggy Steinbach 

richtig zur Geltung. Bei ihr gibt es vor allem Dekokeramik für Haus und Garten. Kleine Tiere, Übertöpfe oder 

Pflanzschalen zählen zu ihren Spezialitäten. „Ich arbeite ausschließlich ohne Töpferscheibe“, sagt sie. Bei 

der Aufbaukeramik wird der Ton per Hand geformt oder in Formen gedrückt. An den Laden ist eine 

Werkstatt angeschlossen, in der die Kleinen beim Kindertöpfern selbst Hand anlegen können. 

04603 Ehrenhain, Waldenburger Straße 29c, Telefon 0163/8332603 

Töpferei Am Schloß 

Doreen Kaiser hat das Keramikhandwerk in einem Betrieb im wenige Autominuten entfernten Waldenburg in 

Sachsen erlernt. Vor gut 25 Jahren war das. Aber auch nach einem Vierteljahrhundert habe sie sich die 

Neugier auf variable Techniken und kreative Ideen bewahrt. „Ich mache eigentlich alles. Aber mir ist wichtig, 

dass auch die Dekosachen einen Nutzen haben“, sagt sie. So wartet jedes Gefäß auf die richtige Pflanze, 

den Lieblingsschmuck oder zur Not auch mal auf den Autoschlüssel. 

04600 Altenburg, Marstallstraße 5, Telefon 03447/514742 

Töpferei Cornelia Hellfritzsch 

Cornelia Hellfritzsch ist froh, dass es die Chance zur Öffnung ihrer Töpferei in Teichwolframsdorf in diesem 

Jahr wieder gibt. „Leider kann noch nicht alles wieder in vollem Umfang starten. Sonst haben wir immer die 

Garage ausgeräumt und mit den kleinen Gästen Osterhasen gebastelt und den erwachsenen Besuchern die 

Möglichkeit gegeben, selbst einmal Töpferwaren zu gestalten“, sagt die Töpferin. Dieses Jahr können ihr die 

Interessenten beim Vordrehen an der Scheibe zuschauen und beim Rundgang ihre Werkstatt erkunden. 

07987 Teichwolframsdorf, Brunnenweg 12, Telefon 036624/20637 

Keramische Werkstatt Ludwig Laser 
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Töpfermeister Ludwig Laser aus dem Bergaer Ortsteil Obergeißendorf ist ebenfalls aktiv. Am Samstag wird 

ab 10 Uhr die Ausstellung „Neue Arbeiten“ des Elsterberger Holzschneiders Peter Zaumseil in seinen 

Ausstellungsräumen zu besichtigen sein. Zu sehen ist ein reiches Repertoire an Gemälden und 

Druckgrafiken Zaumseils – gepaart mit keramischen Kleinplastiken des Töpfers. Auch am Sonntag sind 

Galerie und Werkstatt geöffnet. 

07980 Berga, Obergeißendorf 28, Telefon 036623/21272 

Keramikwerkstatt Schinnerling 

Prall gefüllt ist der Verkaufsraum von Mechthild Schinnerling, Töpfermeisterin in Zeulenroda. „Wir wollen den 

Kunden wieder die Entstehung keramischer Erzeugnisse nahe bringen. Unsere Werkstatt ist geöffnet für 

einen Rundgang – und ich biete auch die Chance, sich selbst mal an der Töpferscheibe zu versuchen“, sagt 

die Töpferin, die vor 40 Jahren die Leidenschaft für Ton fand und 1990 ihren Handwerksmeisterlehrgang 

absolvierte. Sie habe eviel vorgearbeitet, denn sie vermutet, dass viele „Stammkunden“ den „Tag der 

Töpferei“ für einen Abstecher nutzen möchten. 

07937 Zeulenroda-Triebes, Haardtstr. 10, Tel. 036628/83135 

Töpferei Naundorf 

Gar nicht im Flyer und auf der Internetseite zum „Tag der offenen Töpferei“ verzeichnet, aber trotzdem 

geöffnet, hat an beiden Tagen auch Ralf Naundorf seine Töpferei, im Ortsteil Waldhaus der Gemeinde 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. „Die Anmeldung habe ich diesmal ehrlich gesagt völlig übersehen“, gesteht 

das bärtige Original. 

07987 Waldhaus 1a, Telefon 03661/432108 

 

14.03.2022-OTZ- Töpfereien erleben regen Zuspruch 

Tausende Besucher aus nah und fern nutzten das schöne Wochenende für einen Blick hinter 

keramische Kulissen 

 

In manchen Töpfereien durften die Besucher selbst Hand anlegen wie Ella (r.) und Milla in der Töpferei von 

Cornelia Hellfritszsch. Ingo Eckardt 
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Japanisch inspirierte Raku-Töpferkunst von der Familie Laser konnten die Besucher in der Galerie in 

Obergeißendorf genießen. Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

 

Bei Ralf Naundorf in Waldhaus wurde neben typisch weiß-grün glasierter Keramik auch solche aus 

verschiedenen Tonarten gezeigt. Ingo Eckardt 
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Greiz/Zeulenroda-Triebes  

Regen Zuspruches erfreuten sich die ostthüringischen Töpferbetriebe am vergangenen Wochenende zum 

„Tag der offenen Töpferei“. Das wunderbare Spätwinterwetter nutzten die vielen Besucher für einen Ausflug 

in die Werkstätten der Keramik-Handwerker, die nach zwei Jahren Corona-Pause zum 17. Mal auf ihr 

traditionsreiches Handwerk aufmerksam machen wollten. 

Gäste reisen weite Strecken 

In Teichwolframsdorf konnte sich Cornelia Hellfritzsch über Zulauf nicht beklagen. Im kleinen Stil konnten 

auch Kinder selbst einmal Keramik gestalten und die Töpferin selbst zog an der Töpferscheibe viele 

neugierige Blicke auf ihr Tun. „Die Menschen haben durch diese Aktionstage einfach eine ganz andere 

Verbindung zu unserer Arbeit. Sogar Kunden aus Weimar, Gera und Jena haben den Weg zu uns 

gefunden“, resümierte die junge Handwerkerin. Allerdings sei das Gedränge nicht so groß gewesen wie 

früher – viele Menschen seien einfach noch recht vorsichtig. 

Objekte aus verschiedenen Tonarten 

Die kleinen Gäste fanden es schön, dass sie sich auch selbst mal die Hände am Ton schmutzig machen 

durften. Und während Ella und Milla keramische Ostereier gestalteten, schaute sich Millas Mama Carolin 

Feistel aus dem Saale-Orla-Kreis im Laden um. „Die Kinder genießen diese Abwechslung, meine Tochter ist 

auch in einer Töpfer-AG aktiv“, so die Besucherin. 

Den richtigen Ton zu treffen, ist auch für Töpfermeister Ralf Naundorf aus Waldhaus eine Herausforderung. 

„Viele haben geguckt, einige was gekauft. Die meisten Besucher an diesem Wochenende fahren ja von 

Werkstatt zu Werkstatt“, resümierte das bärtige Töpfer-Original, dessen Markenzeichen neben weiß-grün 

glasiertem Keramikgeschirr auch farblos glasierte Objekte aus drei farbigen Tonarten sind. 

Raku- Brand und Nachdenklichkeit 

Bei Ludwig Laser in Obergeißendorf war die Galerie der beliebteste Besuchsort. Dort präsentierte die 

kreative Familie nicht nur eigene Kunst- und Gebrauchskeramik, sondern auch eine Ausstellung mit Werken 

des Elsterberger „Multikünstlers“ Peter Zaumseil. „Die Leute sind froh, mal wieder aus ihren Löchern zu 

kommen“, schätzte Ludwig Laser ein. In der Galerie, die man auch so nach Voranmeldung besuchen kann, 

kam er mit vielen Besuchern in Kontakt. Dabei kamen neben fachlichen Themen, wie der mit dem typischen 

Krakelee versehene Raku-Brand aus Japan oder einzigartige Kristall-Glasuren auch nachdenkliche 

Gespräche zustande, über die Verirrungen der keramischen Handwerksausbildung, weswegen der 

Nachwuchsmangel durchaus zu befürchten sei. 

 

14.03.2022-OTZ- Sieben-Tage-Inzidenz im Kreis jetzt 1071 

Gera/Greiz Die Sieben-Tage-Inzidenz in Gera hat am Wochenende die Marke von 2000 

überschritten. Die Stadt meldete am Sonnabend auf ihrer Info-Seite eine Inzidenz von 2023,3 und 

am Sonntag lag diese laut dem Thüringer Gesundheitsministerium bei 2174,2. Dieses meldete am 

Sonntag 351 registrierte Neuinfektionen in Gera innerhalb der vergangenen 24 Stunden. Die 

Hospitalisierungs-Inzidenz wird mit 18,5 angegeben. 

Im Landkreis Greiz liegt laut Ministerium die Sieben-Tage-Inzidenz bei 1071,7. Am Sonntag 

wurden hier 189 Neuinfektionen mit dem Coronavirus gemeldet. Die Hospitalisierungs-Inzidenz 

liegt bei 1. Red 
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14.03.2022-OTZ- Gemeinderat tagt am morgigen Dienstag 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Der Gemeinderat trifft sich am morgigen Dienstag, um 19 Uhr in der Turnhalle Reudnitz 

(Gottesgrüner Str. 1). 

Es sollen Vergaben für den Anbau am Kindergarten Mohlsdorf beschlossen werden. Zudem will 

man beraten, ob die Gemeinde freiwillig einen weiteren Gemeinde-Zusammenschluss betreiben 

sollte. Auch eine Einwohnerfragestunde ist geplant. red 

 

15.03.2022-OTZ- Mohlsdorfer Kreativfrauen im Osterrausch 

Der Ort rüstet in diesem Jahr seinen Schmuck auf. Kutschfahrten von Greiz zum Osterbrunnenfest 

 

Christine Dietel ist der Kopf der Kreativfrauen von Mohlsdorf. Sie schaut durch die Osterkrone, die für den 

eigens gefertigten Brunnen angefertigt wurde. Fotos (2): Conni Winkler 
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Die Kreativfrauen von Mohlsdorf haben in diesem Jahr Dekolampen für den Ostermarkt am 10. April 

gebastelt. 

 

 

Conni Winkler 

Mohlsdorf Die Eierfrauen von Mohlsdorf – das hören sie nicht gern. Es sind jene fleißigen Hände, die jedes 

Jahr österlichen Schmuck für das Osterbrunnenfest in Mohlsdorf herstellen. „Kreativfrauen. Das sind wir“, 

sagt Christine Dietel. Sie sei der Kopf der Gruppe, sagen die anderen Frauen. 

„Sie hat die Ideen. Wir führen sie aus“, sagt Karin Lehmann, die fast von Anfang an im Kreativteam sei. 

„Eigentlich bastele ich noch nicht mal gern. Aber ich genieße die Geselligkeit in der Gruppe.“ Christine Dietel 

ist pensionierte Lehrerin und trommelt die Frauen aus Mohlsdorf und Umgebung einmal im Monat 

zusammen. „Jetzt in der heißen Phase vor Ostern treffen wir uns wöchentlich“, sagt sie. 

Treffpunkt ist schon immer das Billardcafé „Monte Carlo“ in Mohlsdorf. „Betreiberin Doreen Schaller lässt uns 

hier basteln und kocht uns Kaffee. Im Gegenzug unterstütze ich das Café manchmal, indem ich Kuchen 

backe oder die Gasträume dekoriere.“ So gehe es eben zu auf dem Dorf. Man helfe sich gegenseitig. 

Erstmals wird Pyramide geschmückt 

Zwei Jahre konnte kein Fest im Hof des „Monte Carlo“ stattfinden, coronabedingt natürlich. „Nun wird es Zeit 

für ein schönes Osterfest“, sagt Christine Dietel. Aber erst seit wenigen Wochen stehe fest, dass es so 

stattfinden kann wie die Jahre zuvor. „Natürlich mit den gebotenen Hygienevorschriften der aktuellen 

Stunde“, betont die Organisatorin. 

Die Kreativfrauengruppe agiert unter der Schirmherrschaft des Heimat- und Geschichtsvereins, der der 

Veranstalter des Osterbrunnenfests am 10. April sei. „In diesem Jahr wird es eine Kutschfahrt von Greiz 

nach Mohlsdorf zum Fest geben. Organisiert hat es die Greizer Tourist-Information.“ 
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Das lohne sich auf jeden Fall, auch eine eigene Wanderung oder Fahrt nach Mohlsdorf sei lohnenswert, 

„denn das ganze Dorf wird geschmückt sein. Viele private Haushalte und Einrichtungen schmücken 

Hauseingänge und Vorgärten üppig mit Osterschmuck“, erklärt Dietel. 

Ein ganz neuer Glanzpunkt in der Mitte des Ortes wird die Pyramide nahe der Schule sein. „Wir schmücken 

sie mit Hasen, Eiern und Blumen zum ersten Mal österlich. Die Holzhasen haben meine Enkelkinder mit 

wachsender Begeisterung angemalt“, erzählt die ehemalige Lehrerin. Rund um die Pyramide werde auch die 

Wiese mit sogenannten kleinen Osteridyllen dekoriert. Das geht so: „Apfelsinenkisten, bunt bemalt, werden 

mit Blumen bepflanzt. Dazu setze ich noch Hasen, Hühner oder Eier.“ So beschreibt Christine Dietel ihre 

Deko-Idee. 

Woher die Ideen kommen? „Ganz einfach. Ich recherchiere im Internet. Was mich anspricht, trage ich in die 

Gruppe hinein und wir basteln es mit unseren Mitteln nach.“ Wie etwa die beleuchteten Ostereier, gestaltet 

als Dekorationslicht. „Die kann man zu unserem Ostermarkt am 10. April kaufen“, erklärt Dietel. Damit 

finanziere die Gruppe die Reparaturen und Deko-Ideen für das kommende Jahr. 

Gelebte Geselligkeit das Wichtigste 

„Weil Brunnen und Krone eigens jedes Jahr auf- und abgebaut werden vom hiesigen Bauhof, muss schon 

das ein oder andere Ei ersetzt werden, weil es beschädigt ist.“ Daran arbeiten die Kreativfrauen von 

Mohlsdorf gerade. Die meisten von ihnen würden nicht explizit wegen des Bastelns kommen, sondern 

wegen der gelebten Geselligkeit. In den vergangenen zwei Jahren sei das wegen der Pandemie fast nicht 

möglich gewesen. „Umso glücklicher sind wir, dass es jetzt wieder richtig los geht.“ 

In diesem Jahr schmücken die Bewohner des Lebendhilfe-Wohnheims den Gotthold-Roth-Park inklusive der 

Brücke. Seit Januar basteln sie bereits. „Sie wollten mir noch nicht verraten, was sie machen“, erzählt 

Christine Dietel. Auch der Mohlsdorfer Kindergarten helfe beim Schmücken des Dorfes mit. Auf dem 

Gelände des Billardcafés „Monte Carlo“ werden wieder die Ostereier mit Bildern der Künstler Wolfgang 

Randig und Heinz Klug ausgestellt. Man darf gespannt sein. 

Osterbrunnenfest mit Osterausstellung am 10. April, ab 14 Uhr vor dem Billardcafé „Monte Carlo“ in 

Mohlsdorf. 14.30 Uhr singen und tanzen die Kindergartenkinder von Mohlsdorf. 15 Uhr tritt der Männerchor 

auf. 

 

 

15.03.2022-OTZ- Solidarität mit den Ukrainern ist ungebrochen 

Zahlreiche Spender unterstützen Aktion der Freien Regelschule Reudnitz 

 

Katrin Lux (von links), Ivonne Zscherper und Sandra Stiebert beim Verpacken der Hilfsgüter. Christian 

Freund 
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Reudnitz  

Die Herzenswelle der Solidarität für die leidtragende Bevölkerung in der Ukraine reißt auch in unserer 

Region nicht ab. 

Überwältigend war die Reaktion auf den Sachspendenaufruf der Freien Regelschule Reudnitz sowie des 

Trägervereins Igzelit auf der Homepage der Schule und in den sozialen Medien. 

Im Vorfeld der Aktion informierten sich die Vorstandsmitglieder des Trägervereins über benötigte 

Sachspenden bei den Organisatoren des Vereins Ukrainische Landsleute Erfurt. Am Mittwoch konnten die 

Sachspenden abgegeben werden, darunter vor allem Medikamente, Verbandsmaterialien, Hygieneartikel, 

Babynahrung in Gläsern, Milchbrei und Zwieback. Das alles wurde von den Vorstandsmitgliedern des 

Vereins entgegen genommen. Die Schulleiterin Katrin Lux, Ivonne Zscherper, Sandra Stiebert, Annett 

Schmiedel und Steffen Jackstadt haben die Spenden vorsortiert sowie alle Kisten und Medikamente auf 

Ukrainisch beschriftet. 

Am Freitag konnten alle Spenden zur Übergabe nach Erfurt transportiert werden. 

Ein großes Dankeschön gebührt den Schülern, Eltern, Lehrern, sowie den Bewohnern, dem Team der 

Seniorenwohnanlage Neumühle und der Apotheke im Leubatal Langenwetzendorf, die sich ebenfalls an der 

Sachspendenaktion beteiligte, heißt es. Frd 

 

16.03.2022-OTZ- Nachfolge für Werkstatt geregelt 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Mohlsdorf  

Die Autowerkstatt Häckel in Mohlsdorf hat einen Nachfolger. Firmeninhaber Andreas Häckel hat am 

Dienstag symbolisch einen Drehmomentschlüssel an den neuen Eigentümer René Kässmann und seinen 

Kfz-Meister Lutz Sattelmayer übergeben. Nach rund 28 Jahren wechselt die Werkstatt ihren Besitzer. Der 

neue Eigentümer übernimmt alle Mitarbeiter und hat Pläne für ein erweitertes Service- Angebot 

geschmiedet. Eine neue Halle wird gebaut. Seite 14 

 

 

16.03.2022-OTZ- Wasserschloss bleibt Sorgenkind 

Verfall nach wie vor nicht gestoppt. FDP-Mann Bergner will Rettung erwirken 
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Das immer mehr verfallende Wasserschloss Dölau ist für viele geschichtsinteressierte Menschen ein 

Trauerspiel. Fotos (2): Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

 

Details am Schloss lassen die kulturhistorische Wertigkeit des Objektes vermuten. 
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Dölau Während im Greizer Ortsteil mittlerweile ein Schandfleck im Rückbau ist – die einstige Plasttechnik, 

die in den vergangenen Jahren ein trostloses Dasein fristete – sieht es an einem anderen Sorgenkind nach 

wie vor trist aus. Die Rede ist vom Wasserschloss Dölau. 

Schlossruine in Privatbesitz 

Die Geschichte der Burg auf dem Felssporn über der Weißen Elster ist wechselvoll. Nach aktuellen 

Annahmen von Denkmalschützern dürften die Lobdeburger im frühen 12. Jahrhundert das Objekt gebaut 

haben. Die Reußen der Herrschaft von Plauen zu Greiz waren hier aktiv und im Jahr 1288 wird auch ein 

„Ritter von Dölau“ erwähnt, der hier seinen Sitz hatte. 

Wie viele Bauwerke, die zur Mitte des Mittelalters bereits standen, erlebte das Objekt umfassende bauliche 

Veränderungen, die man ins 14. bis 15. Jahrhundert datiert. Während die nächsten Jahrhunderte über die 

Burg zum Getreidespeicher umgenutzt wurde, erlebte sie in der Epoche der Spätrenaissance ein Comeback 

als Wohnstätte von Heinrich XVI. und dessen Söhnen, die die reußische Kleinherrschaft Greiz-Dölau 

darstellten. Von 1694 bis 1743 zog Leben in das Wasserschloss ein, das nach der Vereinigung Dölaus mit 

Obergreiz jedoch dauerhaft wieder leer stand. 

Auch in der DDR-Zeit wurde dem historischen Kleinod wenig Beachtung geschenkt, es wurde dem VEG 

Dölau zugeordnet. In den 60-er Jahren mit der Elster-Begradigung verlor das Schloss auch seinen Zauber 

als echte „Wasserburg“. 

2010 gab es einen Silberstreif am Horizont: Der Seelingstädter Kunstmaler und Restaurator Werner Hekel 

erwarb das Objekt zum symbolischen Preis vom Freistaat Thüringen – und hatte Großes vor. Er wollte nach 

eigenem Bekunden binnen vier Jahren das Schloss entrümpeln, freischneiden, das Dach sanieren und über 

eine Zuwegung das Denkmal zugänglich machen. Daraus wurde nichts. 

Sein Vater sei im Vorjahr verstorben, sagt Werner Hekels Sohn Thomas, der in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 

lebt. Zu seinem Vater habe er nur wenig Kontakt gehabt – aber er wisse von einem Verkauf des Objektes an 

eine andere Privatperson, die die Idee seines Vaters weiterführen wolle. Wer der Besitzer ist, wisse er aber 

nicht, sagt er am Telefon. 

In der Denkmalschutzbehörde im Landratsamt gibt man sich diesbezüglich zugeknöpft – durchaus 

verständlicherweise beruft man sich hier auf den Datenschutz. 

Landtagsmitglied in der Spur 

Dass es ein hohes öffentliches Interesse geben sollte, meint aber auch das in Hohenleuben lebende FDP-

Landtagsmitglied Dirk Bergner. Er hat sich dem Thema angenommen und in einer kleinen Anfrage die 

Thüringer Landesregierung zum Dölauer Wasserschloss befragt. Diese hebt die einstige Burg als eines der 

wichtigsten und kulturhistorisch bedeutsamsten Baudenkmäler seiner Zeit hervor. 

Bergner will nun erreichen, dass der Freistaat das Gebäude zurückkauft und zumindest 

Notsicherungsmaßnahmen, wie die Instandsetzung des eingebrochenen Daches übernimmt. Denn dem 

Privatbesitzer ist nach Einschätzung der Denkmalschützer die Sicherung auf eigene Kosten nicht zumutbar. 

Meine Meinung 

Mehr Achtung vor der Historie 

Ingo Eckardt 

Es ist eine Schande, dass die Wasserburg auf dem Felssporn in Dölau weiterhin verfallen kann, ohne dass 

jemand einschreitet. Ein solches Objekt schreit danach, der Nachwelt erhalten zu bleiben – und zwar nicht 

als Ansammlung bröseliger Mauern. 
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Während man in früheren Jahrhunderten aufgrund mangelnder Wertschätzung für die Geschichte und in den 

Jahrzehnten der Diktaturen aufgrund ideologischer Vorbehalte wenig Wert auf den Erhalt kulturhistorischer 

Zeugnisse legte, scheint es im Jahr 32 nach der Wiedervereinigung geradezu ein Hohn, dass man sich 

seitens des Freistaates Thüringen bezüglich des Wasserschlosses heimlich aus der Verantwortung stehlen 

will. 

Wie der Erhalt historisch wertvoller Bausubstanz funktionieren kann, hat die Stadt Greiz an ihren beiden 

Schlössern bereits eindrucksvoll gezeigt. 

Auch ein Blick in die Nachbarschaft lohnt sich, wo beispielsweise im Herzen Plauens der Komturhof, der im 

Krieg einen schweren Bombentreffer erlitt, aus dem Dornröschenschlaf erweckt wurde. Mit Mitteln des 

Bundes, des Landes und der Kommune – zusammen mehr als eine Million Euro – und mit Engagement 

eines rührigen Fördervereines wurde das Konventgebäude zu einem kulturgeschichtlichen Kleinod der 

Extraklasse ausgebaut. So geht Denkmalschutz! 

 

16.03.2022-OTZ- Holztransporter kippt auf Brücke 

Neumühle  

Bis ins Flussbett stürzte die Ladung eines verunglückten Holztransporters am Montagmorgen. Gegen 5:35 

Uhr fuhr der 55-jährige Fahrer des Lastwagens in Neumühle auf der Hauptstraße in Richtung Daßlitz. In 

einer Linkskurve vor der Elsterbrücke kollidierte er mit der rechten Bordsteinkante. Der Nachläufer geriet 

außer Kontrolle, kippte mit der Holzladung um und rutschte quer über die Fahrbahn. Die Ladung stürzte auf 

das Brückengeländer, in das Flussbett sowie an eine Zaunumfriedung. Nach Polizeiangaben seien am 

Nachläufer, der Brücke und dem Zaun erhebliche Sachschäden entstanden. Die Brücke musste für die 

Unfallaufnahme zwischenzeitlich vollständig gesperrt werden. Red 

 

16.03.2022-OTZ- Werkstatt an Nachfolger übergeben 

Andreas Häckel legt die Geschäftsführung in die Hände von Lutz Sattelmayer 

 

Werkstattinhaber Andreas Häckel (von links) übergibt symbolisch einen Drehmomentschlüssel an den Kfz-

Meister Lutz Sattelmayer und den neuen Eigentümer der Werkstatt, René Kässmann. Conni Winkler 

Conni Winkler 
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Mohlsdorf Die Zügel in der Unternehmensführung loszulassen, fällt nicht immer leicht. Andreas Häckel hats 

jetzt getan. Die KFZ-Werkstatt Häckel in Mohlsdorf hat er am Dienstag in die Hände von KFZ-Meister Lutz 

Sattelmayer und dem neuen Eigentümer René Kässmann gelegt. 

„Ich werde nicht jünger und habe schon eine Weile über die Nachfolge nachgedacht. Mehrere glückliche 

Zufälle haben es gewollt, dass die Werkstatt nun von Lutz Sattelmayer geführt werden wird“, sagte Andreas 

Häckel. Quasi rund um die Uhr sei er für seine Kundschaft da gewesen. Auch mal sonntags abends, wenn 

ein guter Kunde abgeschleppt werden musste. Kein Problem für den jetzt 64-Jährigen. „Selbst und ständig. 

Das bedeutet es, wenn man eine eigene Firma hat. Ich habe das immer gern gemacht.“ 

Seit 1994 gibt es die Kfz-Werkstatt Häckel. „Schöne Momente gab es einige. Etwa dann, wenn mir Kunden 

bei einer Autofahrt ihr halbes Leben erzählten“, sagte Andreas Häckel. Aber mit Firmengründung kurz nach 

der Wende habe es auch einige Fallstricke zu bewältigen gegeben. „Selbst ernannte Glücksritter aus den 

alten Bundesländern, wie ich sie benenne, haben bei uns Aufträge ausgelöst und dann nicht bezahlen 

wollen. Wir haben damals viel Lehrgeld bezahlt im neuen System.“ Damals sei er mit zwei Schlossern und 

der langjährigen guten Seele der Firma, Birgit Grabsch, in die Selbstständigkeit gegangen. 

Im Unternehmen ist bis jetzt auch Ehefrau Heidrun Häckel beschäftigt, die nun gemeinsam mit ihrem Mann 

in den wohlverdienten Ruhestand wechselt. „Und plötzlich weißt du, es ist Zeit, etwas Neues zu beginnen 

und dem Zauber des Anfangs zu vertrauen“, zitierte Heidrun Häckel mit Blick auf den eigenen neuen 

Lebensabschnitt aber auch mit Blick auf den neuen Eigentümer René Kässmann und den neuen 

Geschäftsführer und KFZ-Meister Lutz Sattelmayer. 

„Verantwortung zu übernehmen, ist für mich nicht neu. Bei KFZ-Service Schwing hatte ich einige Jahre die 

Werkstattleitung inne“, sagte der 52-Jährige. Er wird alle derzeit beschäftigten Mitarbeiter der Werkstatt, 

darunter ein Schlosser und eine Service-Mitarbeiterin übernehmen. „Es bleibt alles beim Alten. Allerdings 

wollen wir eine neue Halle bauen für einen Prüfstand für die Haupt- und Abgasuntersuchung. Damit wollen 

wir das Service-Angebot für die Kunden erweitern“, sagte Sattelmayer. Gemeinsam mit dem befreundeten 

neuen Eigentümer Kässmann freue er sich auf die neue Aufgabe. 

Heidrun und Andreas Häckel indes haben jeder für sich Pläne für den Ruhestand geschmiedet. „Ich will 

unser Haus energieautark machen und Photovoltaik installieren. Darauf freue ich mich. Jetzt habe ich Zeit 

dafür“, sagte Andreas Häckel. Heidrun Häckel will mehr Zeit mit der Familie verbringen und sich vollends 

ihrem Garten widmen. „Meine Enkel wohnen in Leipzig, ebenso mein jüngster Sohn. Die will ich jetzt öfter 

mal besuchen und vielleicht auch ein klein wenig Leipzig unsicher machen. Ich werde die schönen Dinge 

des Lebens genießen“, sagte Heidrun Häckel. Beide können nun ganz beruhigt ihre Firma loslassen, denn 

die Nachfolge ist gesichert. 

 

16.03.2022-OTZ- „Frühschoppen für den Frieden“ 

Teichwolframsdorf  

Der Teichdorfer Carnevals Club und die Freiwillige Feuerwehr laden am Sonntag zu einem kleinen Dorffest 

für den guten Zweck ein. Um 11 Uhr trifft man sich am „Kulti“ zu einem „Frühshoppen für den Frieden“. Vor 

Ort – so wird versprochen – gibt es allerlei Leckeres zu genießen. Alle Einnahmen gehen an die Opfer des 

Ukraine-Krieges – und zwar zu Einhundert Prozent wie Felix Knoll, der Wehrleiter der Teichwolframsdorfer 

Floriansjünger betont. red 

 

17.03.2022-OTZ- Landgemeinde will mit Fusion noch warten 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will sich zwar Gesprächen 

über eine Fusion mit interessierten Partnern nicht verschließen, diese aber derzeit nicht aktiv suchen. Eine 

Mehrheit des Gemeinderates beschloss, die Frist für einen Antrag zum 15. September nicht zu nutzen. 
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17.03.2022-OTZ- Keine Fusion geplant – vorerst 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will selbstständig bleiben, steht aber für Gespräche bereit 

 

Das Ortseingangsschild von Teichwolframsdorf, hier nach der Fusion mit Mohlsdorf. Nun wird darum 

gerungen, wie es in den nächsten Jahrzehnten weitergehen soll. Archivfoto: Marius Koity 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Neumühle hat den Schulterschluss mit Greiz bereits gesucht, Kühdorf wird mit Ende 2022/Anfang 2023 nach 

Langenwetzendorf eingegliedert und auch in Berga laufen heiße Diskussionen, mit welcher der 

Nachbargemeinden die Elsterstadt in Zukunft zusammengehen will. 

Wenig verwunderlich ist es also, dass sich auch in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Gedanken gemacht 

werden, zumal die Gemeinde mit aktuell rund 4730 Einwohnern unter jenen 6000 ist, die das Land 

Thüringen für die Neugliederung für Einheits- und Landgemeinden für das Jahr 2035 als 

Einwohnermindestzahl vorsieht. 

Anders als Kühdorf oder Neumühle will man in der Landgemeinde zumindest in diesem Jahr aber noch nicht 

aktiv nach Partnern suchen, mit denen ein Zusammengehen möglich ist. Ein entsprechender Beschluss fand 

bei der jüngsten Gemeinderatssitzung am Dienstagabend in Reudnitz mehrheitliche Zustimmung. Das 

bedeutet aber nicht, dass die Landgemeinde sich Gesprächen verschließen will, falls andere Kommunen auf 

diese zukommen. Vielmehr geht es konkret um die Frist 15. September 2022, bis zu der eine Fusion beim 

Freistaat beantragt werden müsste, wenn sie quasi im nächsten Eingliederungsschub mit aufgenommen 

werden soll. Diese Frist wollen die Gemeinderäte nicht nutzen. 

VG Wünschendorf und Greiz werden als Optionen genannt 

Zumal die Optionen für Mohlsdorf-Teichwolframsdorf begrenzt scheinen, wie die Bürgermeisterin Petra 

Pampel (Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit - Pro Region) darlegte. Zwei Varianten werden in 

der Beschlussvorlage genannt – die Stadt Greiz und die Verwaltungsgemeinschaft Wünschendorf/Elster, zu 
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der beispielsweise auch Seelingstädt gehört. Berga wird in der Vorlage nicht genannt, was aber auch daran 

liegen kann, dass die Elsterstadt gerade selbst auf Partnersuche ist und dafür Gespräche mit 

Langenwetzendorf führt – im Dezember 2021 hatte zudem die Gemeinde Wünschendorf, derzeit Teil der 

gleichnamigen Verwaltungsgemeinschaft (VG), über ihren Bürgermeister Marco Geelhaar (parteilos) ihr 

Interesse für eine Zukunft mit Berga bekundet. 

Einer Fusion in den nächsten Jahren will man sich aber auch in der Landgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf nicht verschließen, schon weil dabei erhebliche finanzielle Anreize winken – allein für die 

Neugliederungsprämie werden 200 Euro pro Einwohner bis hin zu maximal zwei Millionen Euro pro 

beteiligter Gemeinde in Aussicht gestellt. „Es geht nicht darum, dass wir generell nicht wollen“, fasste 

Pampel aus ihrer Sicht die Ergebnisse einer vorherigen Hauptausschusssitzung zusammen, bei der man 

lange und kontrovers zum Thema diskutiert habe. 

Sollte also jemand an die Landgemeinde herantreten, werde man natürlich auch Gespräche führen. „Wir 

wollen nicht loslaufen, werden uns aber nicht verwehren, wenn jemand kommt“, betonte auch Jürgen Hercht 

(Freiwillige Feuerwehr Mohlsdorf). Man sei in der jetzigen Konstellation gut aufgestellt. 

Ortschaftsbürgermeister Halbauer übt Kritik 

Nur Gerd Halbauer (CDU), von dem bei der Abstimmung auch die einzige Nein-Stimme kam – außerdem 

gab es drei Enthaltung – war sichtlich unzufrieden mit dem Beschluss. „Wir können nicht die Hände in den 

Schoß legen“, sagte er. „Nichts zu tun“, halte er für falsch, so der Teichwolframsdorfer 

Ortschaftsbürgermeister. Er warb auch noch einmal dafür, Kontakt mit der Stadt Berga zu suchen, mit der 

beide Ortschaften eine gemeinsame Vergangenheit haben. 

Bis zur Bildung der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf in den Jahren 2011/2012 war Berga 

erfüllende Gemeinde für die beiden Orte. 

 

Meine Meinung 

Eilig ist besser als übereilt 

Tobias Schubert 

Es ist gut, wenn sich die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf weiter die Tür für mögliche Fusionen 

offenhält. Über kurz oder lang wird man sich kaum einer Partnersuche verschließen können. 

Auch wenn die Geburtenzahlen in Mohlsdorf erfreulich sind, der demografische Wandel ist kaum aufzuhalten 

– die Landgemeinde verliert stetig Einwohner. Und dann locken auch noch hohe finanzielle Anreize, die für 

die Realisierung schon lange notwendiger Projekte genutzt werden könnten. 

Außerdem muss die Gemeinde aufpassen, dass sie nicht zu spät kommt, sollte sie doch mit jemand anders 

zusammengehen wollen. Mit Greiz wird das wahrscheinlich weniger ein Problem werden, sollte die Wahl 

aber beispielsweise doch auf Berga oder die Verwaltungsgemeinschaft Wünschendorf fallen, so könnte dort 

schon längst alles in Sack und Tüten sein, bevor man sich in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf entscheidet. 

Eine Gemeinde aufzulösen oder mit einer anderen zu verschmelzen, ist niemals eine einfache Sache. 

Entscheidungskompetenzen gehen verloren, auch die Gewalt über die eigenen Finanzen hat man dann nicht 

mehr. 

Es ist also gut, dass sich die Gemeinderäte jetzt schon mit der Sache auseinandersetzen. Das ist besser, als 

sie in den nächsten Jahren vielleicht übereilen zu müssen. 
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17.03.2022-OTZ- Auch Fluchttreppe kann nun gebaut werden 

Der Gemeinderat hat letzte Arbeiten für den entstehenden Anbau an den Kindergarten in Mohlsdorf 

vergeben 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Unter den letzten großen Aufträgen, die für den Anbau an den Kindergarten in 

Mohlsdorf vergeben werden mussten, war auch die Stahltreppe außen, die als Fluchttreppe vorgesehen ist. 

Bei der Sitzung am Dienstag in Reudnitz beschlossen die Gemeinderäte, dies von der Firma AP Treppenbau 

aus Berga übernehmen zu lassen. Der Auftrag umfasst eine Summe von rund 69.100 Euro. Fünf Firmen 

hatten Angebote vorgelegt, 21 wurden dazu aufgefordert. 

Nötig wurde der Anbau, weil die Einrichtung zu klein ist, bereits seit 2014 nur über 

Ausnahmegenehmigungen arbeiten durfte. Gestartet wurde mit der Baumaßnahme in der zweiten Hälfte 

2020. Eingeplant sind rund 1,9 Millionen Euro an Kosten – darin enthalten ist auch die Ausstattung 

beispielsweise für die Küche –, derzeit liegt man laut einer Aufstellung der Verwaltung im Kostenplan. 

Derzeit werden die Kosten mit rund 1,7 Millionen Euro angegeben plus rund 100.000 Euro für die 

Einrichtung. Die konkrete Höhe mancher Lose lasse sich aber nur schätzen, da sie teilweise noch offen sind, 

teilweise noch vergeben werden mussten. 

Jedoch teilte Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region) mit, dass bei einzelnen Baubereichen mehr 

Geld gebraucht wird als geplant. Daher mussten die Gemeinderäte auch über einen sogenannten Nachtrag 

entscheiden, dem sie mehrheitlich zustimmten. Insgesamt rund 20.000 Euro mehr werden fällig, die 

unterschiedlich begründet werden. In einem Fall habe man beispielsweise Abfälle beseitigen müssen – 

darunter große Betonteile –, die Unbekannte einfach abgelegt hatten. Allein knapp 3400 Euro wurden 

dadurch fällig. 

In einem anderen Fall musste aufgrund behördlicher Forderungen ein Gerüstturm am zweiten Notausgang 

aufgestellt werden, was so ebenso nicht vorgesehen war. In einem dritten Fall wurden zusätzliche 

Baumeisterarbeiten am Durchgang zum bestehenden Gebäude sowie für die Vorbereitung für den 

Treppenbau nötig – Kostenpunkt rund 7100 Euro. 

Auch die Außenanlagen werden neu gestaltet, für sie wurden bisher, Stand Anfang März, Aufträge im Wert 

von rund 265.800 Euro vergeben. In den Bausummen sind jeweils Fördermittel enthalten. ts 

 

18.03.2022-OTZ- Markus Dietzsch leitet jetzt den Raasdorfer Männergesangsverein 

Die 18 Sänger des Chores wünschen sich stimmgewaltige junge Mitstreiter 

 

Der neue Raasdorfer Chorleiter Markus Dietzsch (vorn) wird von Wirtin Denise Pampel (links) und Karin 

Bernadowitz mit Blumen begrüßt. Christian Freund 
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Christian Freund 

Greiz-Raasdorf Für die Mitglieder des Männergesangsvereins Raasdorf war es ein ganz besonderer Abend, 

als sie nach langer Corona-Pause während der ersten Singstunde die Lieder „Heimat“ und „Aus der Traube 

in die Tonne“ im Mohlsdorfer Stammlokal, der Gaststätte „Zum kühlen Morgen“, anstimmen konnten. 

Chor besteht seit 149 Jahren 

Doch das war nicht die einzige Freude, denn anlässlich der Singstunde haben die Sänger ihren neuen 

Chorleiter Markus Dietzsch begrüßen können. Viele Jahre wurde der Chor von Kantor Wolfram Otto geleitet, 

der vor nun schon drei Jahren in den Ruhestand verabschiedet wurde. 

Mit Blumen begrüßt 

Übergangsweise leitete der einstige Musiker der Vogtland-Philharmonie, Adrian Joitoiu, die Sänger an. „Wir 

sind froh darüber, dass wir Markus Dietzsch für diese Aufgabe im 149. Jahr des Bestehens unseres Chores 

gewinnen konnten “, erklärte der Vorsitzende Manfred Frenzel. Der neue Dirigent wurde auch von der 

Inhaberin der Gaststätte, Denise Pampel, und deren Mitarbeiterin Karin Bernadowitz mit Blumen begrüßt. 

Markus Dietzsch ist seit vielen Jahren in der Greizer Musikszene bekannt. Einst Schüler der Musikschule 

„Bernhard Stavenhagen“, nahm er nach seinem Studium die Tätigkeit als Musikpädagoge auf und ist heute 

im Berufsschulzentrum „Ernst Arnold“ tätig. Darüber hinaus engagiert er sich seit Jahren als Chorleiter. Fans 

des Chorgesangs können sich sicherlich daran erinnern, dass Dietzsch mehrmals die Gemeinschaftschöre 

des Neuen Reußischen Sängerkreises dirigierte. Bereits im Jahr 2010 übernahm er die musikalische Leitung 

der Männerchorgemeinschaft Greiz. 

Singstunden immer dienstags 

Die 18 Raasdorfer Sänger freuen sich jetzt auf Singstunden, die jeden Dienstag um 19.30 Uhr beginnen und 

wie bei Männerchören üblich auch mit einem gemütlichen Zusammensein enden. 

Es ist der Wunsch des Chores, dass sich ihnen wieder mehr junge Leute anschließen. 

Kontakt zum Chor unter Telefon 03661/43 34 86. 

18.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Margitta Klose - Mohlsdorf 
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19.03.2022-OTZ- Zwei Menschen bei Großbrand verletzt 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Teichwolframsdorf  

Das Nebengebäude des ehemaligen Bahnhofs von Teichwolframsdorf brannte in der Nacht zu Freitag 

nieder. Das Haus wurde von einer Familie mit sechs Kindern bewohnt. Die Löscharbeiten gestalteten sich 

schwierig. Warum, erklärte die Feuerwehr im Gespräch mit dieser Zeitung. Wegen der Probleme konnte sich 

das Feuer bis in den Dachstuhl ausbreiten und diesen durchbrechen. Die Löscharbeiten dauerten bis 

Freitagmittag an.  

cw Seite 15 

Familie mit sechs Kindern rettet sich aus brennendem Gebäude 

Feuer am ehemaligen Bahnhof von Teichwolframsdorf. Zwei Menschen verletzt 

 

Wegen der schwierigen Bereitstellung von Löschwasser konnte sich das Feuer in einem ehemaligen 

Bahnhofsgebäude von Teichwolframsdorf bis ins Dachgeschoss ausbreiten. Björn Walther 

Conni Winkler 
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Die Drehleiter der Greizer Feuerwehr kam bei der Brandbekämpfung zum Einsatz. 

Teichwolframsdorf  
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Es tat einen Knall und das Nebengebäude des ehemaligen Bahnhofs in Teichwolframsdorf stand in 

Flammen. So berichtete es die betroffene Familie einem Feuerwehrmann. Die Feuerwehr Teichwolframsdorf 

traf gegen 23 Uhr am Ort des Geschehens mitten im Wald ein. 

„Beim Eintreffen sahen wir schon Flammen durchs Tor schlagen“, sagte Ralf Lehninger mit heiserer Stimme 

im Gespräch mit dieser Zeitung. „Alle acht Bewohner des Hauses, darunter sechs Kinder, konnten sich 

retten.“ Weil die Rauchbildung enorm gewesen sei, wurde die Familie mit Verdacht auf Rauchgasvergiftung 

ins Greizer Krankenhaus eingeliefert. „Eine Person wurde durch das Rauchgas verletzt“, so der 

Ortsbrandmeister. Erschwerend kam hinzu, dass sich die gesamte Familie in Quarantäne befand, weil sie 

coronapositiv getestet wurde. Die Schnelle Eingreiftruppe Greiz kümmerte sich zunächst um die Betreuung 

der Familie. 

Kein Löschwasserteich in der Nähe 

Auch ein Feuerwehrmann sei durch eine plötzliche und unerwartete Rauchgasausbreitung außerhalb des 

Gebäudes verletzt worden und musste ins Krankenhaus eingeliefert werden. Nach Eintreffen der 

Teichwolframsdorfer Feuerwehr wurde schnell klar, dass weitere Wehren hinzugerufen werden müssen. 

„Denn wir wussten, dass es dort mitten im Wald schlecht aussieht mit der Löschwasserzufuhr“, so 

Lehninger. Insgesamt waren 14 Wehren vor Ort. „Wir hatten auch Unterstützung von Wehren aus Sachsen, 

genauer gesagt aus Trünzig, Langenbernsdorf und Neumark.“ Trotz der schwierigen Lage wegen der 

Löschwasserversorgung habe die Zusammenarbeit mit allen Wehren hervorragend funktioniert. 

Weil in der Nähe des Bahnhofs kein Löschwasserteich ist, habe man zunächst die Wasserversorgung mit 

vier Tankfahrzeugen, Löschfahrzeugen und einem Tanklaster der Agrar GmbH Teichwolframsdorf mit einem 

Fassungsvermögen von 10.000 Litern im Pendelverkehr hergestellt. „Doch das hat bei weitem nicht 

ausgereicht. Immer wieder kam es zu Abbrüchen beim Löschen, sodass sich das Feuer zum Teil 

ungehindert bis zum Dachstuhl ausbreiten konnte und bald durchs Dach schlug“, sagte Lehninger. 

Ein Augenzeuge berichtete, dass die Wasserspeicher nach wenigen Minuten leer gewesen seien und die 

Löscharbeiten immer wieder ruhten. Die Feuerwehr habe in dieser Zeit hilflos zusehen müssen, wie sich das 

Feuer weiter ausbreitete. „Wir haben deswegen eine Langwegestrecke zum 1200 Meter entfernten 

Fabrikteich in der Ortsmitte aufbauen müssen und das in doppelter Ausführung“, sagte der 

Ortsbrandmeister. Die Leitung habe erst gegen halb zwei Uhr morgens gestanden, also erst gut zweieinhalb 

Stunden nach Ausbruch des Feuers. 

Auch die Greizer Feuerwehr war vor Ort. „Unsere Drehleiter kam zum Einsatz, um das Feuer zu 

bekämpfen“, sagte der Feuerwehrsprecher Christoph Lätzer. Kurz vor 6 Uhr morgens waren die Greizer 

zurück im Stützpunkt. Nachdem das Feuer in den Morgenstunden gelöscht war, habe die Feuerwehr einen 

Schaumteppich über die Brandstelle gelegt. „Wenn noch viel Wärme im Gebäude ist, besteht die Gefahr, 

dass die Rauchgase noch einmal durchzünden. Um das zu verhindern, decken wir alles mit einer 

Schaumschicht ab, damit kein Sauerstoff zu den Hitzequellen vordringen kann.“ Gegen 10.30 Uhr rückte die 

Feuerwehr wieder ab. 

Bürgermeisterin will helfen 

Die Bürgermeisterin der Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, Petra Pampel (Interessengemeinschaft für 

Wirtschaft und Arbeit-Pro Region), zeigte sich im Gespräch mit dieser Zeitung bestürzt über das Ausmaß 

des Brandes. 

„Es ist unfassbar, was dieser kinderreichen Familie passiert ist.“ Inzwischen habe sie mit dem Vater 

gesprochen und ihm Hilfe zugesichert. „Für solche Fälle kann die Gemeinde eine Wohnung zur Verfügung 

stellen“, so Pampel. 



 Chronik 2021     Seite  102 

                 

 
 

In welchem Zustand sich das Wohngebäude der Familie befindet, könne sie noch nicht sagen. „Wir müssen 

uns erst einen Überblick verschaffen. Wenn es Hilfsbedarf gibt, werden wir helfen und auch zu Spenden 

aufrufen.“ 

Meine Meinung 

Solidarität beeindruckt 

Tobias Schubert 

Launige Worte zu finden, während eine Familie ihr Heim durch einen Brand vielleicht komplett verliert, ist 

nicht möglich. Ich will es deswegen gar nicht erst versuchen. Ich freue mich, dass zumindest vorerst schnell 

eine Lösung für die Familie gefunden wurde und wünsche ihr nur das Beste. Ich hoffe auch, dass sich die 

beiden Verletzten schnell erholen. 

Eine humorvolle Kolumne fällt mir zudem schwer, weil der Krieg in der Ukraine noch etwas näher 

herangerückt scheint. Bis zu 50 Flüchtlinge, vor allem Frauen und Kinder, könnten den Landkreis bald 

erreichen – pro Tag. Zumindest geht davon die Greizer Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) nach einer 

Telefonkonferenz mit Landesvertretern aus. Die Menschen fliehen, weil Bomben und Panzer ihre 

Wohnungen und Häuser zerstören. Wenige Flugstunden entfernt sterben täglich Zivilisten, die Bilder des 

Leids lassen einen sprachlos. 

Beeindruckend finde ich die Hilfsbereitschaft, die auch an allen Ecken und Enden im Landkreis zu sehen ist. 

Auf die unterschiedlichsten Weisen versuchen die Einwohner, Unterstützung zu leisten. Da war nicht nur das 

Benefizkonzert beim Verein Alte Papierfabrik in Greiz, das, organisiert in wenigen Tagen, am Ende mehrere 

Tausend Euro als Spenden brachte. 

Ich weiß unter anderem von Aktionen und Sammlungen in Berga, den Friedensgrüßen aus Zeulenroda-

Triebes, einer Spendensammlung an der Regelschule in Reudnitz und dem „Frühschoppen“, das man am 

Sonntag für den guten Zweck in Teichwolframsdorf veranstalten will – nicht zu vergessen natürlich die 

Sammlung des DRK-Kreisverbandes oder die Einwohner, die Wohnungen zur Verfügung stellen. Ich bin mir 

sicher, das sind längst nicht alle. 

21.03.2022-OTZ- Basar für den guten Zweck 

Kompakt 

Nachrichten aus Ostthüringen 

Teichwolframsdorf Speisen und Getränke für den guten Zweck gab es am Sonntag in Teichwolframsdorf 

(Landkreis Greiz) zu erwerben. Der Carnevalsclub aus dem Ort hatte einen kleinen Basar organisiert, 

dessen Erlös komplett der Ukrainehilfe gespendet werden soll. Das Ergebnis stand am Sonntag noch nicht 

fest, soll aber in den nächsten Tagen mitgeteilt werden. 

Basar für den guten Zweck 

In Teichwolframsdorf wird kurzfristig ein kleines Fest organisiert, um Ukrainern zu helfen 
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Manuel Liedloff, Präsident des Carnevalsclubs, stand selbst hinter dem Grill. Die Roster wurden für den 

guten Zweck verkauft.  Tobias Schubert 

 

 

 

Friedenstauben konnten für den guten Zweck gebastelt werden. Tobias Schubert 
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Mitglieder der Feuerwehr Teichwolframsdorf, die die Aktion ebenfalls unterstützte Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

 

Die siebenjährige Johanna wird farbenprächtig geschminkt. Tobias Schubert 

Teichwolframsdorf Kaum eine Woche hatten die rund 50 Mitglieder des Teichwolframsdorfer Carnevalsclubs 

(TCC) mit ihren Helfern Zeit: Noch am vorangegangenen Sonntag war der Spendenbasar nur eine Idee, wie 

man den notleidenden Menschen in der Ukraine helfen könne, am gestrigen Sonntag fand er nun schon 

neben und vor dem Kulturhaus im Ort statt. 



 Chronik 2021     Seite  105 

                 

 
 

Neben den Bildern in Zeitungen und Fernsehen sei er auch auf der Arbeit in Chemnitz in Berührung mit 

Flüchtlingen aus der Ukraine gekommen, erzählte Präsident Manuel Liedloff, wie die Idee zur Hilfsaktion 

ihren Anfang genommen hatte. Auch die Firma, bei der er tätig ist, habe sich um die Aufnahme von 

Flüchtlingen gekümmert, zwei Vereinsmitglieder hatten Kontakt zu einer Initiative in Chemnitz, über die 

Transporte in das Kriegsland organisiert werden. Schnell sei klar gewesen, dass man auch aus 

Teichwolframsdorf habe helfen wollen, so Liedloff. 

Unterstützung kam von vielen Seiten 

Weil die Organisation und der Transport von Sachspenden aber die Vereinsmitglieder vor zu große 

Herausforderungen gestellt hätte, entschied man sich für einen anderen Weg: Ab dem Vormittag und bis in 

die Nachmittagstunden bot man alles an, was hungrige und durstige Teichwolframsdorfer begehren konnten. 

Roster und Steaks, Kaffee und Kuchen und allerlei andere Dinge – alles für den guten Zweck. „Alle 

Einnahmen gehen an die Ukrainestiftung in Chemnitz, um sie zu unterstützen. Es bleibt nichts beim Verein, 

es wird alles gespendet“, erklärte René Seifert, der sich für den TCC um die Öffentlichkeitsarbeit kümmert. 

Zum Teil soll damit der Transport der Hilfsgüter finanziert werden, zum Teil sollen auch dringend benötigte 

Dinge wie Babynahrung oder Hygieneartikel gekauft werden, ergänzte Manuel Liedloff. Die Höhe der 

Spenden, die insgesamt eingingen, stand am Sonntag noch nicht komplett fest und wird noch vermeldet. 

Doch die Vereinsmitglieder rund um den TCC waren nicht die einzigen, die die Sache unterstützten. Neben 

den Einwohnern, von denen bereits mit Beginn der Veranstaltung zahlreiche zum Kulturhaus kamen über 

Vertreter aus allen Feuerwehren der Landgemeinde, die noch mit dem Großeinsatz vom Ende der Woche in 

den Knochen als Gäste vorbeischauten. Selbst aus dem benachbarten Trünzig war eine kleine Abordnung 

der Feuerwehr vorbeigekommen, die Langenbernsdorfer hatten sich ebenfalls angekündigt. Die Brötchen 

hatte die Bäckerei Wendler im Ort gesponsert, bei den Getränken kam laut Liedloff Unterstützung von 

Ortschaftsbürgermeister Gerd Halbauer (CDU), dank der Hilfe der Gemeindeverwaltung habe man trotz der 

Kurzfristigkeit alle Genehmigungen einholen können. In Kombination mit den Kinderbelustigungen wie 

Spielstraße oder Schminken konnte, auch nach langer Coronapause, ein kleines Fest auf die Beine gestellt 

werden, mit dem auch noch etwas für den guten Zweck getan wurde.  

Meinung 

Hilfe über Grenzen 

Tobias Schubert 

Die Kreativität, die die Menschen der Region an den Tag legen, um Ukrainern in ihrem Land oder den 

Flüchtenden zu helfen, ist beeindruckend. Nach den verschiedensten Projekten in den vergangenen 

Wochen waren es am Sonntag die Teichwolframsdorfer Narren, die mit vielen helfenden Händen mal keinen 

Narrenwettstreit, sondern ein kleines Fest für den guten Zweck innerhalb kürzester Zeit auf die Beine 

stellten. Wer das einmal versucht hat, weiß um die Arbeit, die in die Aktion gesteckt wurde. 

Gefreut hat mich, dass die Sache offensichtlich angenommen wurde, auch wenn gestern noch keine 

endgültige Spendensumme feststand. Doch die Zahl der Menschen, die zu dem kleinen Platz um das Grüne 

Tal kamen, sprach Bände: Die Idee, beim gemütlichen Beisammensein auch noch Gutes tun zu können, 

kam offensichtlich an. 

Schön finde ich es auch, dass nicht nur die ortsansässigen Feuerwehrleute oder die aus der Landgemeinde 

die Aktion unterstützten, sondern auch die der sächsischen Nachbargemeinden. Erst vor wenigen Tagen 

hatten sie in Teichwolframsdorf gemeinsam gegen die Flammen im ehemaligen Bahnhof im Ort gekämpft, 

nun halfen sie den Ukrainern mit. 

Im Gegensatz zur Politik, die Bundesländergrenzen oft zu Barrieren macht, kennt die Hilfsbereitschaft diese 

nicht. 
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21.03.2022-OTZ- Corona-Lage im Freistaat bleibt ernst 

Inzidenz unverändert über Bundesschnitt 

Erfurt Die Corona-Inzidenz bleibt in Thüringen hoch. Die Zahl der Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner 

und Woche gab das Robert-Koch-Institut (RKI) am Sonntag mit 2110,7 an. Das liegt etwas unter dem Wert 

des Vortags (2113,1). Der Freistaat bewegt sich damit weiterhin deutlich über der bundesweiten Inzidenz 

von 1708,7. Das wahre Ausmaß dürfte sogar noch größer sein, da Gesundheitsämter mit der Meldung der 

Fallzahlen nicht hinterherkommen. 

Die Zahl der in Kliniken neu aufgenommenen Corona-Erkrankten je 100.000 Menschen binnen einer Woche 

– die Hospitalisierungsinzidenz – lag laut Gesundheitsministerium am Sonntag bei 17,9. Rund elf Prozent 

der Betten auf den Intensivstationen waren belegt. 

Binnen 24 Stunden wurden dem RKI aus Thüringen 4814 Neuinfektionen übermittelt. Das entspricht in etwa 

dem Niveau der Vorwoche (4858). Am stärksten betroffen sind die Landkreise Nordhausen (3257,5) und 

Eichsfeld (3204,2). Am niedrigsten ist die Inzidenz derzeit in Erfurt (952,8). Thüringen hält aufgrund der 

hohen Infektionszahlen etliche Schutzmaßnahmen bis 2. April weiter aufrecht.  

Dpa 
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24.03.2022-OTZ- Mehr als 2000 Euro für Ukraine gesammelt 

Spendenbasar war erfolgreich 

Teichwolframsdorf Bei dem Spendenbasar, der am Sonntag in Teichwolframsdorf für die Ukraine und die 

Menschen, die von dort wegen des Krieges flüchten, veranstaltet wurde, sind durch die Unterstützung von 

vielen Seiten „unglaubliche 2330,50 Euro“ zusammengekommen, wie der Teichwolframsdorfer 

Carnevalsclub (TCC) nun mitteilte. Er hatte den Hut bei der Organisation auf. Das Geld soll nächste Woche 

an die Ukraine-Hilfe in Chemnitz übergeben werden.  red 

 

25.03.2022-OTZ- Oldienacht in Reudnitz 

Reudnitz Nach langer coronabedingter Pause lädt der Greizer DJ Jörg Leonhardt, besser bekannt unter 

„Leo’s Disco“, am Samstag, 26. März, wieder zur Oldienacht in die Turnhalle Reudnitz ein. 

Ab 20 Uhr steht die inzwischen sechste Auflage an, die unter der 3G-Regel stattfinden soll. Auftreten soll die 

Band „Beat-Club“ aus Leipzig, wie es in Reudnitz inzwischen fast Tradition hat. Eine Überraschung gebe es 

diesmal auch. Zu Gast sei die „Pangea-Beatles-Liveshow-Band“. Die vier Musiker aus Prag würden die Hits 

der Beatles auf den Originalinstrumenten und in Originalkostümen spielen. 

Karten gebe es an der Abendkasse, auf den gewohnten Shuttle-Bus müsse aber verzichtet werden. red 

 

25.03.2022-OTZ- Gebäude für Kinofilm gesucht 

Waltersdorf Die Firma Rohfilm aus Leipzig wird in diesem Sommer einen Kinofilm in der Gegend um 

Waltersdorf bei Neumühle drehen. 

Dafür ist die Produktionsfirma auf der Suche nach einigen Motiven und Objekten, heißt es in einer Mitteilung. 

Der Spielfilm sei in der Wendezeit um das Jahr 1990 angesiedelt. Gesucht würden eine Dorfkneipe und ein 

großer, alter Dachboden mit dem Charme der damaligen Zeit oder wo sich nicht viel verändert hat bis heute. 

Dabei müssten beide Drehorte nicht in einem Gebäude sein. Weiterhin werde für circa zwei Monate eine 

Halle für Studio- und Kulissenbau mit einer Fläche von mindestens 200 Quadratmetern gesucht. 

Wer einen der gesuchten Orte oder eines der Gebäude zur Verfügung stellen oder einen passenden Hinweis 

geben kann, könne sich bei Viola Weltgen von der Rohfilm Factory per Email an post@violaweltgen.de 

melden. red 
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25.03.2022-OTZ- Traueranzeige: Günter Hoppenz - Mohlsdorf 

 

 

28.03.2022-OTZ- Brandofper will mit Familie in Jurte ziehen 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Teichwolframsdorf Weil es derzeit weder Wohnungen für eine achtköpfige Familie gibt noch Wohncontainer 

zur Miete, hat sich Stefan Wenger selbst etwas einfallen lassen, wo seine Familie übergangsweise 

unterkommen kann. Sein Wohnhaus ist unbewohnbar, nachdem ein Nebengebäude am 18. März völlig 

ausgebrannt war. Er hat für seine Familie eine Jurte gekauft, die er im Garten aufstellen wird. Wie das gehen 

kann und wie er die Brandnacht erlebt hat:  

Seite 21 

Brandopfer von Teichwolframsdorf finden keine Bleibe 

Achtfacher Familienvater kauft Jurte, um Familie auf seinem Grundstück unterzubringen 
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Das Wohnhaus ist unbewohnbar, weil sich an den Wänden und auf allen Möbeln und Gegenständen giftige 

Rußpartikel abgesetzt haben wie hier im Zimmer der ältesten im Haus lebenden Tochter. 

 

Alter Bahnhof Teichwolframsdorf. Das Wohnhaus ist unbewohnbar, weil sich an den Wänden und 

auf allen Möbeln und Gegenständen giftige Rußpartikel abgesetzt haben wie hier im Zimmer der 

ältesten im Haus lebenden Tochter. 
 

Conni Winkler 

Teichwolframsdorf Nach dem verheerenden Brand eines Nebengebäudes am 18. März ist das Wohnhaus 

der Familie von Stefan Wenger in Teichwolframsdorf unbewohnbar. Dort lebte der achtfache Familienvater 

mit sechs Kindern, seiner Frau Alexandra Wenger und etlichen Haustieren. 

„Es ist eine Katastrophe. Unsere Zukunft steht nun in Frage. Im Augenblick geht es uns gar nicht gut. 

Besonders meine Frau ist fertig mit den Nerven und die Kinder haben Angst“, sagt der 51-jährige Stefan 

Wenger. Er habe mit seinen eigenen Händen das alte Bahnhofsgebäude saniert. „So wie Geld da war, 

haben wir es Stück für Stück hergerichtet. Kürzlich erst haben wir das Bad komplett saniert. Jetzt ist alles 

dahin.“ 

Brandursache ist ermittelt 

Warum der Brand ausgebrochen ist, sei jetzt klar. Die Brandermittler fanden heraus, dass das 

Notstromaggregat den Brand ausgelöst hat. „Das ist ein Fall für die Produkthaftung“, sagt Stefan Wenger. 

Zum Glück sei er versichert. „Das handeln dann die Versicherungen untereinander aus. Aber ich weiß 

schon, dass das länger dauern wird.“ Am Dienstag werde ein Gutachter kommen, um den Schaden zu 

beurteilen. „Meiner Meinung nach ist alles hin. Den giftigen Ruß bekommt man doch kaum weg und das ist 

in jede Pore hineingezogen. Ich weiß nicht, was sich von unserem Hausrat noch retten lässt.“ So, wie er die 

Sache sehe, müsse das Haus entkernt und grundsaniert werden. 

„Doch das wichtigste überhaupt ist, dass meiner Familie nichts passiert ist. Dinge kann man ersetzen“, sagt 

Stefan Wenger. Derzeit lebt die Familie bei der großen Tochter Wengers in Auerbach. „Auf einhundert 

Quadratmetern mit elf Leuten und einigen Haustieren, darunter meine zwei Wachhunde, die nur die Familie 

an sich heranlassen.“ Die Nerven würden blank liegen. Bei allen. „Wir müssen schleunigst eine Lösung 
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finden, denn die Kinder gehen ja in Greiz zur Schule. Da müssen sie auch bald wieder hin. Spätestens nach 

den Osterferien.“ 

Doch die Wohnungssuche nach einer vorübergehenden Bleibe gestaltet sich äußerst schwierig. Denn die 

Nachfrage nach Wohnraum sei wegen der Ukraine-Flüchtlinge derzeit hoch. „Die Gemeinde hat uns zwei 

Wohnungen à 44 Quadratmeter angeboten. Da ist nicht mal genug Fläche da, um für alle Matratzen 

hinzulegen, ganz zu schweigen von einem Schrank für Kleidung.“ Außerdem könne er dorthin die Haustiere 

nicht mitnehmen. Katze, Hamster, Hase, Reptilien und eben zwei riesige Wachhunde. Zwei Aras, die Stefan 

Wenger selbst aufgezogen hat, haben den Brand nicht überlebt und eine der Katzen auch nicht. 

Jetzt hat der Familienvater eine Jurte gekauft mit sechs Metern Durchmesser. „Die möchte ich auf unser 

Grundstück stellen. Gemeinsam mit der Terrasse als Aufenthaltsort und einem Ofen in der Jurte und ein 

paar Luftmatratzen muss das irgendwie gehen.“ Gekocht wird im Freien mit einem Gasherd. Dass das kein 

Dauerzustand sein kann, weiß Stefan Wenger. „Aber was soll ich machen? Wir können nicht mehr lange zu 

Elft in einer Vier-Raum-Wohnung wohnen.“ Nicht mal Wohncontainer gebe es derzeit zu mieten. Arbeit hat 

Stefan Wenger nicht. „Ich bin der Hausmann und kümmere mich um Kinder, Haus und Hof. Meine Frau 

Alexandra arbeitet in Greiz in der Altenpflege.“ Das Geld habe immer gerade so gereicht. Und jetzt das. 

„Wie es weitergehen soll, wissen wir nicht. Unsere Zukunft ist ungewiss. Die Kinder fürchten sich, in das 

Haus zurück zu müssen“, erzählt Stefan Weger. „Vielleicht geben wir den Bahnhof auch auf und suchen uns 

was in Greiz“, sagt er und zuckt mit den Schultern. „Am hilfreichsten wäre es, wenn uns jemand eine 

bezahlbare Wohnung mit mindestens vier Zimmern und 100 Quadratmetern oder mehr anbieten könnte zur 

vorübergehenden Miete, wo auch Haustiere erlaubt sind.“ Viel Hoffnung auf so ein Angebot mache er sich 

nicht. 

 

 

 

29.03.2022-OTZ- Den Müll in Greiz und Mohlsdorf beseitigt 

Organisiert vom Lions Club Greiz, rückten die Einwohner, darunter viele Schüler, Schmutz und Unrat 

zu Leibe 

 

Lucy Steiniger (vorne links) und Aurelia Coburger sowie Toni Pfaffl, Lions Club-Mitglied Holger Steiniger, 

Stella Bandke, Lehrer Jacob Meinhardt und Maria Schütte räumen vor dem Greizer Bahnhof auf. 
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Schüler, Lehrer, Eltern sowie Einwohner aus Mohlsdorf und Reudnitz machten in ihren Orten sauber und 

stellten sich danach zum Gruppenbild auf. Fotos (2): Christian Freund 

 

 

Christian Freund 

Greiz Für die Siebtklässlerin Sarah Höfer war es ganz einfach: „Weil unser Greiz eine schöne Stadt ist und 

sauber sein soll, sind wir heute beim großen Frühjahrsputz dabei“, erklärte sie mit wenigen Worten, warum 

sie mit ihrer Klassenkameradin Laila Schieck den Gehweg in der Reichenbacher Straße von allerlei Unrat 

befreite. Am Hang hinauf nach Irchwitz waren weitere Schüler im Einsatz, die Säcke mit Müll füllten. „Es ist 

unglaublich, was die Leute hier alles in großen Mengen entsorgen“, ärgerte sich das Vorstandsmitglied des 

Greizer Lions Club, Jörg Hierold, der einen großen Beutel voller weggeworfener Flaschen in der Hand hielt. 

Gemeinsam mit Andy Schlange leitete er in diesem Gebiet die Arbeiten. 

Mit dem Slogan „Wir machen unsere Stadt sauber“ hatte der Greizer Lions Club in Abstimmung mit der Stadt 

am Sonnabendvormittag zum großen Frühjahrsputz aufgerufen, an dem sich insgesamt rund 150 Schüler 

samt Lehrern und Eltern der Lessingregelschule, des Ulf-Merbold-Gymnasiums und erstmals auch der 

Freien Regelschule Reudnitz beteiligten. 

Bereits am frühen Morgen wurden unter der Leitung des Lions- Vorstandsmitglieds Sven Heisig und mit 

Unterstützung weiterer Clubmitglieder sowie Helfer die Lunchpakete für alle Teilnehmer und die benötigte 

Ausrüstung wie Müllzangen in die Transporter verladen und zu den Einsatzgebieten gebracht. Schwerpunkt 

des Großeinsatzes der Greizer Schulen war das gesamte Stadtgebiet. Gleichzeitig reinigte die 

Straßenkehrmaschine des Bauhofes die Straßen der Innenstadt. Weitere Bauhofmitarbeiter waren im 

Marstall im Einsatz und säuberten im Stadtgebiet die Straßenbeleuchtungen. 

Dem Aufruf hatten sich auch Mitglieder des Greizer Neustadtvereins angeschlossen, die auf der Fläche am 

Parkplatz Kreisel für Ordnung sorgten. 

In einem Gebüsch fanden die Schüler des Greizer Gymnasiums sogar ein offenbar weggeworfenes 

Portemonnaie ohne Geld aber mit Ausweis und Kreditkarte, das der Polizei übergeben wurde. 
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„Mit 60 Schülern, Lehrern und Eltern der Freien Regelschule Reudnitz konnten wir eine Rekordbeteiligung 

verzeichnen. Somit war es möglich, Mohlsdorf, Reudnitz und vor allem auch die Wanderwege komplett zu 

säubern“, freute sich die Präsidentin der Greizer Löwen, Ivonne Zscherper. 

Die gefüllten Müllsäcke aus dem Gebiet Greiz und Mohlsdorf/Reudnitz wurden zur Sammelstelle des 

Bauhofes gebracht, wo sie das große Müllfahrzeug der Umwelt GmbH Mehla aufnahm. „Ich schätze, dass 

etwa eine Tonne zusammenkam“, sagte Bauhof-Chef Bodo Scheffel. 

Abschließend dankte der Einsatzleiter Sven Heisig allen Teilnehmern der Aktion für ihre Einsatzbereitschaft. 

Insbesondere auch dem Rewe-Markt Schott, der Fleischerei Malz und der Bäckerei Schulze für die 

Bereitstellung der stärkenden Lunchpakete. Wichtig sei auch die Zusammenarbeit mit der Dachdeckerfirma 

Kowollik, dem Bauzentrum Löffler, dem Baufachhandel Heidrich und dem Hellweg-Baumarkt gewesen, die 

Ausrüstungsgegenstände und Müllsäcke zur Verfügung stellten. 

Allerdings bedauerte Heisig, dass sich nicht alle Greizer Schulen ab den fünften Klassen an der Aktion 

beteiligt hatten. 

 

31.03.2022-OTZ- Abschied von Uhu Gustav und Hirsch Heinrich 

Thomas Hempel, langjähriger Leiter des Tiergeheges Waldhaus, geht in den Ruhestand. Ines 

Grabowski wird seine Nachfolgerin 

 

Thomas Hempel und die neue Leiterin Ines Grabowski kraulen das Maskottchen des Tiergeheges 

Waldhaus, Hirsch Heinrich. Fotos (2): Conni Winkler 

Conni Winkler 
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Majestätisch schaut der 38 Jahre alte Uhu Gustav von seinem Podest herunter. 

Greiz Am Donnerstag wird Thomas Hempel zum letzten Mal Hirsch Heinrich im Nacken kraulen und Uhu 

Gustav bekommt sein letztes Küken aus der Hand des langjährigen Tiergehegeleiters in Waldhaus. Er wird 

noch einmal seine Runde drehen, überprüfen, ob alles in bester Ordnung ist, der Futterautomat für das 

Rotwild funktioniert und dem Team des Waldhauses ein letztes Mal erzählen, worauf es achten muss. 
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Dann wird Thomas Hempel die Geschicke des Tiergeheges in die Hände von Ines Grabowski legen und 

Adieu sagen. „Ich werde für die neue Leiterin des Tiergeheges immer erreichbar sein. Aber ob ich als 

Besucher des Tiergeheges wiederkomme?“, fragt Hempel und zuckt mit den Schultern. „Das Tiergehege war 

mein Leben.“ 

Thomas Hempel ist kein Mann großer Worte, er tut einfach, was zu tun ist. Er ist mit Tieren aufgewachsen, 

auf einem Bauernhof. „Weil ich gesehen habe, wie viel Arbeit das ist und wie wenig Zeit übrig bleibt, wollte 

ich nie in der Landwirtschaft arbeiten. Aber mit Tieren zu arbeiten und gleichzeitig bauliche Erneuerungen 

begleiten zu können, war für mich der Traumjob schlechthin“, sagt Hempel. 

Viele Umbauten an den Gehegen auf den Weg gebracht 

Er habe zuvor beim Bau gearbeitet und sei später über eine ABM-Maßnahme im Tiergehege Waldhaus 

gelandet. „Als dann mein Vorgänger in Rente ging, habe ich mich für die Stelle beworben“, so Hempel. Für 

13 Jahre hatte er die Leitung inne. 

In dieser Zeit hat sich viel getan. „Als ich hier angefangen habe, war der bauliche Zustand der Gehege nicht 

gerade ideal“, erzählt Hempel. „Alle Gehege haben jetzt einen Wasser- und Stromanschluss. Das erleichtert 

die Arbeit ungemein.“ Das Mufflongehege wurde komplett umgebaut. „In der Mitte haben wir einen 

Kletterbereich aus Steinblöcken errichtet.“ Das sei nötig, damit sich die Klauen der Tiere abwetzen. 90 

Prozent der Zäune seien unter seiner Rigide erneuert worden. Insgesamt habe die Stadt 200.000 Euro in die 

Modernisierung gesteckt. „Die ersten sechs Jahre habe ich das mir zugeteilte Budget immer voll 

ausgeschöpft, und mit Hilfskräften gebaut, was das Zeug hielt. Ihnen gilt großer Dank für ihr unermüdliches 

Tun.“ Zudem seien die Grünanlagen komplett umgestaltet und die Wege gekiest worden. Ein neues 

Kaninchenhaus ist entstanden. „Für all das hatte ich relativ freie Hand“, erzählt Thomas Hempel. Ein 

schönes Arbeiten sei das gewesen. 

„Die Mischung machts“, sagt der scheidende Leiter über seine Arbeit. Die Kombination aus dem Umgang mit 

Menschen und mit Tieren sei sehr schön. „Wenn ich Kindergruppen durch die Gehege geführt habe, war das 

besonders beglückend.“ 

Und weil am Donnerstag sein letzter Tag ist, will sich Thomas Hempel bei allen Unterstützern und Freunden 

des Tiergeheges bedanken. „Ganz besonders danke ich dem Staatlichen Forstwirtschaftsbetrieb. Sie waren 

meine schnelle Eingreiftruppe, wenn mal Not am Mann war. Der Tierarztpraxis Reinhold in 

Teichwolframsdorf danke ich, weil sie zu jeder Tages- und Nachtzeit für mich erreichbar waren. Der Wildhof 

Wittig in Untergeißendorf stand mir mit Rat und Tat zur Seite. Und wenn es um Pferde ging, war der 

Pferdezuchtbetrieb Katrin Eismann in Zoghaus für mich da. Nicht zu vergessen ist der Schafscherer 

Reinhard Mann, der im letzten Jahr leider verstorben ist. Und dem Bauhof Greiz danke ich ganz besonders, 

weil er Wochenend- und Feiertagsdienste abgedeckt hat und bei Urlaub und Krankheit eingesprungen ist.“ 

Seit einer Woche arbeitet Ines Grabowski an Thomas Hempels Seite. „Ich werde eine Weile brauchen, um 

mich einzuarbeiten“, sagt Grabowski, die während ihrer Anstellung beim Bauhof zeitweise ausgeholfen hat 

und zudem Tierpflegerin ist. „Bei ihr wird das Tiergehege in guten Händen sein“, so Thomas Hempel. Ein 

letztes Mal füttert er heute die Tiere und verabschiedet sich von Uhu Gustav und Hirsch Heinrich, zu denen 

er ein ganz besonderes Verhältnis hat.  

Meinung 

Schau mir in die Augen, Kleines 

Conni Winkler 

Wer einmal in die orange leuchtenden Augen eines Uhus schaut, den lässt diese Begegnung nicht mehr los. 

So ging es wohl dem scheidenden Tiergehegeleiter Thomas Hempel in Waldhaus, als er Uhu Gustav 

erstmals begegnete. Seitdem hat er sich mit ihm angefreundet, ihm ab und zu einen Extra-Happen gebracht. 
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Auch ich durfte Gustav in die Augen schauen und das Tier blickte würdevoll auf mich Menschlein herab. 

Eine Begegnung der besonders berührenden Art. Berührt hat mich auch das Engagement und die 

Begeisterung, mit der Thomas Hempel seinen Job verrichtet hat. Er erzählte mir auch eine Geschichte 

darüber, als er mal nicht auf seinen Verstand, sondern auf sein Herz hörte. Eine alte Dame habe ihm ein 

Mufflon namens Rosl gebracht. Sie hatte sie mit der Hand aufgezogen, nachdem die Mutter überfahren 

wurde. Entgegen seiner Erfahrung, dass sich Handaufzuchten nicht in einen Wildtierbestand integrieren, 

nahm er der Dame Mufflon Rosl ab. Aber Rosl trauerte um ihr Frauchen, lief nur am Zaun auf und ab. 

Schließlich riet Thomas Hempel der alten Dame, Rosl doch wieder mit nach Hause zu nehmen. 

Eine tierische Geschichte, die ans Herz geht und zeigt, mit wie viel Menschlichkeit Thomas Hempel seinen 

Job ausgefüllt hat. Und weil er Tiere so liebt, appelliert er an alle, die Wildtiere mit der Hand aufziehen: „Ihr 

tragt für dieses Tier zeitlebens Verantwortung.“ 
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April 

01.04.2021-OTZ- Kaum mehr Arbeitslose in der Gesundheitsbranche 

Agenturchef erwartet Frühjahrsbelebung. Integration von Flüchtlingen in den Thüringer Arbeitsmarkt wird 

vorbereitet 

 

Bernd Jentsch 

Halle/Erfurt In Thüringen waren im März 56.378 Frauen und Männer arbeitslos gemeldet. Damit verringerte 

sich die Zahl der Betroffenen gegenüber Februar um 2054 und gegenüber dem März vergangenen Jahres 

um 13.239. 

Die Arbeitslosenquote sank auf 5,1 Prozent. Das waren 0,2 Prozentpunkte weniger als im Februar. Im 

Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit Schleswig-Holstein und Niedersachsen 

und unter der von Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen und allen neuen Bundesländern. 

„Zum Ende des ersten Quartals 2022 sank die Arbeitslosigkeit weiter, jedoch nicht so stark wie in den 

Vorjahresmonaten“, bewertete der Chef der Arbeitsagenturen in Thüringen, Markus Behrens, die Daten. 

Die Zahl der Beschäftigten habe über der des Vorjahres gelegen. Allerdings meldeten die Arbeitgeber 

weniger neue Arbeitsstellen, was an der Unsicherheit in Folge des Ukraine-Krieges und den damit 

verbundenen gestiegenen Kosten liegen könne. Dies zeigten auch mehr Anzeigen auf Kurzarbeit im 

verarbeitenden Gewerbe und im Transportwesen. Auf der anderen Seite erhöhte sich insgesamt der 

Bestand an offenen Stellen, ein Indiz für mögliche Besetzungsschwierigkeiten. 

Aus dem Gesundheitswesen gab es laut Behrens aktuell noch keine vermehrten Arbeitslosmeldungen etwa 

infolge der einrichtungsbezogenen Impfpflicht . 

„Die vollen Auftragsbücher vor allem im Handwerk sowie die Lockerungen der Corona-Maßnahmen werden 

die Frühjahrsbelebung am Arbeitsmarkt weiter beschleunigen“, ist Behrens überzeugt. 

Weiter sei zu erwarten, dass die Folgen des Krieges in der Ukraine in den nächsten Wochen auch deutlich 

sichtbare Spuren auf dem Arbeitsmarkt hinterlassen werden. „Nach der vordringlich humanitären Hilfe für die 

geflüchteten Menschen bereiten die Arbeitsagenturen die qualifikationsadäquate Integration in den 

Arbeitsmarkt vor“, kündigte Markus Behrens an. 
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Rückgang bei Arbeitslosigkeit im März 

Weiterhin viele Stellen unbesetzt 

Greiz  

Die Zahl der arbeitslosen Menschen im Gebiet der Geschäftsstelle Greiz hat sich im März um 82 auf 2174 

verringert. Im Vergleich zum Vorjahresmonat gab es damit 444 Arbeitslose weniger. Die Arbeitslosenquote 

betrug im März 4,5 Prozent; vor einem Jahr hatte sie sich auf 5,4 Prozent belaufen. 

Im März meldeten sich 449 Menschen neu oder erneut arbeitslos, das waren 22 mehr als vor einem Jahr. 

Gleichzeitig beendeten 533 Personen ihre Arbeitslosigkeit, 13 weniger als im März 2021. 

Seit Jahresbeginn gab es 1498 Zugänge von Arbeitslosen, gegenüber dem Vorjahreszeitraum ist das eine 

Abnahme von 62 Meldungen. Dem gegenüber stehen 1362 Abmeldungen von Arbeitslosen, im Vergleich 

zum Vorjahreszeitraum ist das ein Rückgang von 14 Abmeldungen. 

Im März meldeten sich 163 zuvor erwerbstätige Menschen arbeitslos, fünf weniger als vor einem Jahr. Durch 

Aufnahme einer Erwerbstätigkeit konnten in diesem Monat 209 Menschen ihre Arbeitslosigkeit beenden, 25 

weniger als vor einem Jahr. 

889 Arbeitsstellen waren im März gemeldet, gegenüber Februar ist das ein Rückgang von 74 oder acht 

Prozent. Im Vergleich zum Vorjahresmonat gab es 222 Stellen mehr – ein Plus von 33 Prozent. 

Das Jobcenter betreut aktuell 2162 Bedarfsgemeinschaften, 384 (minus 15,1 Prozent) weniger als vor einem 

Jahr. Auch die Zahl der Arbeitslosengeld II-Bezieher sank im Jahresvergleich um 598 Personen auf aktuell 

3311. red 

 

02.04.2021-OTZ- Thüringen fördert wieder Solaranlagen 

Hilfe für Hausbesitzer beim Investieren 

Erfurt Thüringens Solarförderung startet neu: Für ein Programm mit Finanzspritzen für die Installation von 

Solaranlagen und Stromspeichern könnten wieder Förderanträge gestellt werden, teilte das 

Energieministerium auf Anfrage in Erfurt mit. Zur Verfügung ständen für das Programm „Solar Invest“ in 

diesem Jahr rund zehn Millionen Euro. Anträge auf finanzielle Zuschüsse könnten nun online bei der 

Thüringer Aufbaubank gestellt werden. 

Hausbesitzer sollten den Thüringer Solarrechner nutzen, um zu prüfen, ob ihr Dach für Solaranlagen 

geeignet ist. „Mit jeder Solaranlage auf dem Dach lösen wir uns von fossilen Energieimporten. Das ist 

gerade in diesen Zeiten besonders wichtig“, sagte Energieministerin Anja Siegesmund (Grüne). „Wir 

unterstützen private Haushalte, Unternehmen und Kommunen bei mehr Energieunabhängigkeit.“ 

Ziel des Programms sei, den Eigenverbrauch von Öko-Strom zu erhöhen, ebenso den Anteil erneuerbarer 

Energien für Mieter. Laut Energieministerium würde derzeit etwa 16 Prozent des Thüringer Stromverbrauchs 

über Sonnenenergie gedeckt. Gestartet war „Solar Invest“ 2016. Seitdem seien insgesamt 34,2 Millionen 

Euro ausgezahlt worden. dpa 

www.aufbaubank.de 

 

 



 Chronik 2022     Seite  118 

                 

 
 

02.04.2021-OTZ- RKI: Höhepunkt der Welle wohl erreicht 

Inzidenz und tägliche Neuinfektionen sinken 

Berlin Der Höhepunkt der aktuellen Corona-Welle ist nach Einschätzung des Robert-Koch-Instituts (RKI) 

wohl erreicht oder gar überschritten. Der weitere Pandemieverlauf hänge aber davon ab, ob sich größere 

Teile der Bevölkerung auch bei Lockerungen staatlicher Maßnahmen weiter umsichtig und rücksichtsvoll 

verhielten, schreibt das RKI in seinem Wochenbericht von Donnerstagabend. Eine Rolle spiele auch der 

Umfang der Kontakte. 

Die bundesweite Sieben-Tage-Inzidenz sank nach RKI-Angaben zuletzt deutlich von 1758,4 am 

vergangenen Samstag auf 1586,4 am Freitag (Vortag: 1625,1). Das RKI erklärte: „Der Gipfel der Welle ist 

wahrscheinlich erreicht, der Infektionsdruck bleibt aber mit mehr als 1,5 Millionen innerhalb einer Woche an 

das RKI übermittelten Covid-19-Fällen weiterhin sehr hoch.“ 

Die Gesundheitsämter meldeten dem RKI 252.530 Corona-Neuinfektionen binnen eines Tages. Das geht 

aus Zahlen von Freitagmorgen hervor. Vor einer Woche waren es 296.498 Ansteckungen. Dabei ist zu 

berücksichtigen, dass einzelne Länder nicht täglich Daten melden. Die Nachmeldungen an den Folgetagen 

erschwerten wiederum den Vergleich der Tageswerte. dpa 

04.04.2021-OTZ- Inzidenzwerte steigen erneut 

Erfurt Kurz vor dem Wegfall vieler Corona-Regeln in Thüringen ist die 

Sieben-Tage-Inzidenz wieder leicht gestiegen. Das Robert Koch-Institut 

(RKI) und das Gesundheitsministerium gaben die Zahl der Neuinfektionen 

pro 100.000 Einwohner und Woche am Samstag mit 1937,8 an. Am 

Freitag hatte dieser Wert bei 1920,6 gelegen. Binnen 24 Stunden kamen 

in Thüringen 7231 neue Ansteckungen mit Sars-CoV-2 dazu. Am Samstag 

vor einer Woche waren es dagegen 6669. Sechs Menschen starben mit 

oder an Corona. 

Damit ist der Abwärtstrend der vergangenen Tage bei der Inzidenz vorerst 

gestoppt. Der Freistaat liegt damit deutlich über der bundesweiten 

Inzidenz von 1531,5.dpa 
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05.04.2021-OTZ- Maibäume sollen gestellt werden 

Kleinreinsdorf/Teichwolframsdorf Vorbehaltlich der Corona-Maßnahmen sollen in Kleinreinsdorf und 

Teichwolframsdorf wieder Maibäume gestellt werden, laut Amtsblatt am 30. April. In Teichwolframsdorf ab 15 

Uhr am Kulturhaus und in Kleinreinsdorf ab 17.30 Uhr mit Maifeuer am Sportplatz. red 

 

06.04.2021-OTZ- Geld für Ausstattung des sanierten Gebäudes 

Engagierte Reudnitzer erhalten Spende vom Greizer Lions Club 

Greiz/Reudnitz  

Einen Spendenscheck in Höhe von 1355 Euro für das Revitalisierungsprojekt Sportplatz Reudnitz 

überreichten jetzt die Präsidentin des Greizer Lions Club, Ivonne Zscherper, das Vorstandsmitglied Jörg 

Hierold sowie Michael Täubert den Initiatoren des Gemeinschaftsprojektes mit dem TSG-Concordia-

Reudnitz-Vorsitzenden Andreas Brock, Jörn Helmrich, Jürgen Hercht und Bernhard Blase. Das teilt die 

wohltätige Vereinigung mit. 

Das Geld soll für die Ausstattung des mit überaus großem Engagement sanierten Gebäudes auf 

dem Reudnitzer Sportplatz Verwendung finden, heißt es dazu in der Mitteilung. 

Die übergebene Summe ist ein Teil des Erlöses aus der Aktion Adventskalender des Jahres 2021 des 

Greizer Lions Club. Red 

08.04.2021-OTZ- Traueranzeige: Ralf Popp - Mohlsdorf 
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08.04.2021-OTZ- Traueranzeige: Helga Wittig - Kahmer

 
 

08.04.2021-OTZ- Traueranzeige: Edeltraud Künzel - Kahmer 
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08.04.2021-OTZ- Traueranzeige: Karl-Heinz Weber - Kleinreinsdorf 

 

 

14.04.2021-OTZ- Osterausflug in die Töpferwerkstatt 

Waldhaus Nach zwei Jahren Pause lädt der Töpfer Ralf Naundorf wieder alle Kinder über Ostern zu sich in 

die Werkstatt in Waldhaus ein. Am Karsamstag, Ostersonntag und -montag öffnet er seine Türen zwischen 

10 und 18 Uhr, damit Osterhasen, -schalen, -teller, aber auch Eierbecher, Kühe oder Schafe bemalt werden 

können. Nachdem Naundorf sie gebrannt hat, können sie nach circa 14 Tagen abgeholt werden. Der Töpfer 

bittet zudem darum, auch die Sachen abzuholen, die vor zwei oder drei Jahren gefertigt wurden, aber leider 

immer noch bei ihm stehen. Red 

 

16.04.2021-OTZ- Probleme der Landwirte werden größer 

Dünger, Energie und Futtermittel: Die Preise für die Bauern der Region explodieren gerade regelrecht 
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Gerd Halbauer, Geschäftsführer der Teichwolframsdorfer Agrar GmbH und 

Kreisbauernverbandsvorsitzender, vor einem Berg Futtermittel, der jetzt das Dreifache kostet wie noch vor 

ein paar Monaten.  Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Teichwolframsdorf/Greiz „Für 2022 reicht das, was wir auf den Feldern haben, vielleicht noch, ich gebe aber 

zu, dass ich mir für 2023 jetzt schon massive Sorgen mache“: Gerd Halbauer sitzt in seinem Büro bei der 

Teichwolframsdorfer Agrar GmbH und man sieht ihm eine Mischung aus Ärger und jener Sorge an. Er ist 

nicht nur Chef des Landwirtschaftsunternehmens und kann aus eigener Erfahrung von den 

Herausforderungen sprechen, sondern ist auch der Vorsitzende des Kreisbauernverbandes Greiz-Gera, 

steht damit stellvertretend zumindest für einen Teil der Bauern. 

Es ist nicht nur der Ukraine-Krieg, der derzeit für enorme Probleme sorgt, doch er treibt sie auf die Spitze: 

Das fängt bei den Spritpreisen an, die nicht nur für die Autofahrer explodieren. Halbauer hat nachgerechnet: 

Im März 2021 kostete ihn der Diesel rund 7000 Euro, für den März 2022 schlägt nun die rund 

zweieinhalbmal so hohe Summe zu Buche – 18.000 Euro. Für Strom und Co. plane er das nächste Jahr 

circa das Doppelte ein, der Preis für mineralischen Dünger hat sich in den wenigen Wochen vervierfacht, der 

für die benötigten Futtermittel fast verdreifacht. 

Natürlich, sagt Halbauer, er bekomme derzeit auch etwas mehr für Weizen und Co., „aber das sind vielleicht 

50 Prozent und allein für Dünger muss ich 400 Prozent mehr zahlen. Das wird komplett aufgefressen.“ 

„Würde ich nur Pflanzen anbauen und keine Tiere haben, wäre das einfach katastrophal und nicht 

finanzierbar.“ 

Dürren, Baupreise und Politik 

Es ist nicht nur der Krieg, der die Arbeit der Landwirte immer schwerer mache und auch viele schon zum 

Aufgeben gezwungen habe, sagt der Geschäftsführer. „Das allein hätten wir wahrscheinlich noch stemmen 

können.“ Doch er kommt eben zu vielen Problemen hinzu, die teilweise schon seit Jahren bestehen. So 

müssen Milchbauern wie Halbauer schon lange mit viel zu niedrigen Preisen kämpfen, die sie von 
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Molkereien bekommen. Diese seien zwar inzwischen „ein wenig“ gestiegen, aber eigentlich immer noch zu 

klein, um ein Unternehmen auch zukunftssicher aufstellen zu können. 

Dazu kommen größere Ernteausfälle, weil es gerade in den vergangenen Jahren immer wieder 

Extremwetterereignisse wie viel zu dürre Jahre gab. Die Baupreise machten Investitionen fast unmöglich: 

„Ich bin jedenfalls froh, dass wir unseren Stall schon vergangenes Jahr gebaut haben. Jetzt könnte ich mir 

das nicht mehr leisten.“ 

Am meisten ärgert Halbauer, dass die deutsche und die EU-Politik nach seinem Empfinden die Probleme 

nur verschärft. Auch dafür hat er Beispiele parat: So hat beispielsweise die EU-Kommission kürzlich 

beschlossen, dass Landwirte in Zukunft vier Prozent ihrer Flächen brach liegen lassen müssen, wenn sie 

noch EU-Direktzahlungen erhalten wollen. „Das ist Ackerland, das ich nicht düngen, nicht besäen, nicht mit 

Pflanzenschutz versehen kann. Es liegt einfach brach und das in der jetzigen Situation“, macht er wütend 

seinem Unverständnis Luft. Er sei gar nicht mal dagegen, aber es werde eben gemacht, „um gewisse 

politische Ziele zu erreichen, die jetzt keine Rolle spielen sollten“. Auch beim Pflanzenschutz, der drastisch 

reduziert werden soll, und beim Dünger, bei dem mehr organischer verwendet werden soll, halte die 

Bundesregierung unverständlicherweise an den Vorgaben fest, obwohl die EU schon jetzt eine vorläufige 

Aussetzung bekannt gegeben habe. „Organischer Dünger heißt bei mir aber weniger Erträge, weniger 

Einnahmen, womit noch weniger Dünger gekauft werden kann. Ein Teufelskreis.“ 

„Das ist einfach unverantwortlich“, sagt Halbauer zum Schluss und es klingt nach viel aufgestautem Frust in 

seinen Worten. Den spürten auch seine Kollegen, sagt er. „Es gibt gerade viel negative Stimmung überall. 

Viele haben Angst vor der Zukunft.“ 

 

16.04.2021-OTZ- Mehr Fragen als Antworten vor dem Sonderkreistag 

Geplante Fusion der kreislichen Krankenhäuser in Greiz und Ronneburg: Warum 25 Betten nach 

Greiz umziehen sollen 

 

Sabine Koch und Christian Voigt vom Ronneburger Klinikum hängten am 8. März vor der Greizer 

Vogtlandhalle, in der die Kreistagssitzung stattfand, einige der 3700 Unterschriftenzettel auf, die gesammelt 

wurden, um für den Erhalt der geriatrischen Fachklinik am Standort Ronneburg Partei zu ergreifen. archiv 

Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 
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Greiz/Ronneburg Je näher der Sonderkreistag zur Fusion des Kreiskrankenhauses Greiz mit der Fachklinik 

für Geriatrie Ronneburg am 26. April rückt, umso mehr Fragen und umso weniger Antworten sind derzeit 

unterwegs. Vieles wird gerüchteweise kolportiert, andere Fakten ploppen auf, wenn man auf die 

Internetseiten des Thüringer Gesundheitsministeriums schaut. Währenddessen war Mitte dieser Woche die 

Sondersitzung des Kreistages noch nicht im kreislichen Bürgerinformationssystem hinterlegt. 

Die Vorgeschichte: Der Landkreis als Träger beider Gesundheitseinrichtungen möchte die Krankenhäuser 

verschmelzen. In Ronneburg hat gegen den Plan nicht nur der Stadtrat klar Position bezogen. Auch das 

Personal der Ronneburger Altersmedizin-Fachklinik geht auf die Barrikaden, vermutet es doch den 

schleichenden Abbau der Spezialklinik, wenn in Greiz künftig eine Geriatrie am Akutkrankenhaus 

eingerichtet werden soll. 

Entscheidung verschoben 

Weil auch den Kreisräten das Thema ein wenig nebulös erschien, setzte man den Entscheid über die Fusion 

zum Kreistag am 8. März aus und ließ die zuständigen Ausschüsse nichtöffentlich dazu nochmals beraten – 

zuletzt den Sozial- und Gesundheitsausschuss, der sich vor allem der wirtschaftlichen Seite der geplanten 

Fusion widmete. Hier – und bei den Fallzahlen der behandelten Patienten – scheint auch der Knackpunkt zu 

liegen. Das Fachkrankenhaus hat bessere Abrechnungsmöglichkeiten, weil die geriatrischen Behandlungen 

aufgrund der oft zahlreichen Vorerkrankungen der älteren Patienten längere Verweildauern im Krankenhaus 

begründen, während Akutkrankenhäuser wegen der DRG-Abrechnungen (Fallpauschalen) eine möglichst 

geringe Verweildauer anstreben. Damit ist Geriatrie für viele Krankenhäuser eine spannende Disziplin. 

Hälfte der Patienten aus Gera 

Die Hälfte aller Patienten in Ronneburg wird aus dem Geraer SRH-Krankenhaus eingewiesen. Die Gruppe 

hat jedoch mit der Übernahme des Krankenhauses Zeitz eine eigene Geriatrie, die es zu füllen gilt. Die 

Befürchtung ist, dass die Auslastung der Ronneburger Klinik sinkt und damit die Wirtschaftlichkeit verloren 

geht. 

Immerhin verdiente das Ronneburger Krankenhaus in den vergangenen zehn Jahren stabil zwischen einer 

und zwei Millionen Euro – Letzteres im Jahr 2020, wo man auch 1,2 Millionen Corona-Hilfen einpreisen 

konnte. In Greiz sieht die Statistik 2020 ebenfalls recht gut aus, hier verzeichnete man 7,6 Millionen Euro 

Überschuss – bei rund acht Millionen Euro Corona-Hilfen und Freihaltepauschalen. Vor Corona hatte das 

Greizer Haus seit 2016 Fehlbeträge ausgewiesen – und zwar zwischen einer halben und 2,5 Millionen Euro, 

wie ein unserer Zeitung vorliegendes Dokument auf Basis der Beteiligungsveröffentlichungen des Kreises 

ausweist. 

Die Fallzahlen haben sich in der Corona-Zeit in beiden Häusern reduziert. Greiz hatte bis 2019 stets um die 

14.000 Patienten im Jahr, Ronneburg etwa 1700. Allerdings haben die Ronneburger ein ganz anderes 

Problem – das Personal. Im ärztlichen, aber auch im pflegerischen Bereich gelingt es kaum, neues 

Fachpersonal zu rekrutieren – einerseits wegen der allgemeinen Situation auf dem medizinischen 

Arbeitsmarkt, zum zweiten aber wohl auch wegen des Imageverlustes der vergangenen Monate mit den 

Diskussionen um die Zukunft des Krankenhauses. Allerdings dürfte die Gewinnung von Fachpersonal auch 

für eine einzurichtende Geriatrie in Greiz ein Problem werden. 

Um hier einen geriatrischen Ansatz zu finden, hat es am 16. Februar einen Antrag an das Thüringer 

Gesundheitsministerium gegeben, 25 geriatrische Betten aus Ronneburg nach Greiz zu verlegen – inklusive 

Raum-Konzept für das Greizer Haus und Personal, das man aus Ronneburg vorerst zeitweise nach Greiz 

versetzen will. Hintergrund sind Sanierungsarbeiten an einem der Gebäude in Ronneburg. „Dass bei uns 

etwas saniert werden muss, ist ein Fake. Eine Auslagerung nach Greiz wäre selbst dann nicht nötig, wenn 

es die dringliche Sanierung wirklich gäbe – schließlich steht das neu gebaute Haus für die derzeit auf Eis 

liegende Reha-Geriatrie einsatzfähig direkt in unserem Komplex“, sagt ein Mitarbeiter, der seinen Namen 

aufgrund der Brisanz nicht in der Zeitung lesen möchte. 
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Das Thema wurde auch im Landtag zum Thema einer vierteiligen kleinen Anfrage von SPD-

Landtagsmitglied Denny Möller an das Gesundheitsministerium. Brisant dabei ist vor allem die vierte Frage, 

in der es um eine künftige Nutzung der Ronneburger Fachklinik geht. 

Thema im Landtag 

Aus dem Ministerium heißt es dazu: „Im Antrag vom 16. Februar 2022 ist die Rede davon, dass bisher im 

Klinikbetrieb genutzte Doppelzimmer zur Erweiterung des Pflegeheims am Standort Ronneburg baulich 

umgestaltet werden sollen“. Das spräche für die befürchtete Idee eines Pflegecampus anstelle der 

Fachklinik. Diese Idee hatte Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) Anfang des Monats in einer 

Gesprächsrunde öffentlich ad acta gelegt. 

Dass die Pflegeheim-Idee vielleicht doch nicht ganz abwegig ist, darauf deutet eine interne 

Mehrjahresplanung des Ronneburger Klinik-Aufsichtsrates hin. Das unserer Redaktion vorliegende 

Dokument weist für 2022 Personalkosten in Höhe von 6,9 Millionen Euro aus, für 2023 nur noch 4,3 

Millionen Euro und für 2024 1,6 Millionen Euro. Hingegen würden im gleichen Zeitraum die 

Materialaufwendungen von 3,7 auf gut fünf Millionen Euro steigen – für den bestehenden Normalbetrieb der 

Klinik ergäbe diese Planung wenig Sinn. 

 

16.04.2021-OTZ- Frühlingssingen des Männerchors 

Sänger, deren Chöre nicht mehr existieren, finden in Mohlsdorf Gleichgesinnte und können sich 

anschließen 

 

Die Sänger des Mohlsdorfer Chores bei einer ihrer Proben unter der Anleitung von Antonius Werner (rechts 

im Bild) Christian Freund 

Christian Freund 

Mohlsdorf Jeden Freitagabend können sich nach langer Corona-Zwangspause wieder die Sänger des 

Mohlsdorfer Männerchores zur Singstunde in ihrem Vereinslokal, dem Gasthaus „Zum Kühlen Morgen“, 

treffen. 

Darüber sei man selbstverständlich absolut glücklich, sagt der erste Vorstand, Bernhard Blase: „Wir sind 

sehr froh darüber, dass wir endlich wieder unsere Probenarbeit aufnehmen können und wollen uns natürlich 

auch in der Öffentlichkeit präsentieren“. 

Antonius Werner leitet den Männerchor nun 

Gegenwärtig konzentrieren sich die Sänger auf die Vorbereitung des traditionellen Frühlingssingens, das für 

den 15. Mai, ab 14.30 Uhr im großen Saal ihres Vereinslokals geplant ist. „Unsere Gäste, darunter natürlich 
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auch unser treues Stammpublikum, wollen wir mit einem bunten Repertoire auserwählten Liedgutes unter 

der Leitung von Antonius Werner erfreuen“, macht Blase schon einmal Lust auf mehr. 

Doch der Chor ist gerade auch in einem Wandel begriffen: 38 Jahre lang hatte Helmut Colditz ihn 

musikalisch angeleitet, bis er leider im vergangenen Jahr verstarb. 

Antonius Werner, der schon in den zurückliegenden Jahren den Männerchor im Wechsel mit Helmut Colditz 

dirigierte, hat seitdem die alleinige Leitung übernommen und steht dem Chor nun musikalisch vor. 

Beide hätten einen großen Beitrag geleistet und den Mohlsdorfer Sängern über Jahrzehnte zu einem hohen 

musikalischen Niveau verholfen, sagt der erste Vorstand und verweist auch auf die lange Tradition, in der 

sich die Sänger bewegen: Sie geht bis auf das Jahr 1863 zurück, als sich Männer im damaligen Mohlsdorfer 

Ortsteil Herrmannsgrün zum gemeinsamen Singen zusammenfanden und damit den Grundstein für das 

Folgende legten. 

Jeder ist bei der Singstunde freitags willkommen 

Nach dem Zweiten Weltkrieg, im Jahr 1947, riefen ehemalige Mohlsdorfer Sänger mit einem Aushang im Ort 

zur Gründung eines neuen Männerchores auf. Daraufhin trafen sich am 24. April des gleichen Jahres im 

Gasthaus „Zur Mücke“ 27 Mohlsdorfer anlässlich der Gründung zur ersten Singstunde. Zehn Jahre später 

zählte der Chor bereits stattliche 78 Mitglieder, doch 2013 waren es nur noch 43, wie Chronist Heinz Malz 

bestätigen kann. 

Über all die Jahrzehnte zählt der Mohlsdorfer Chor mit seinen unzähligen Auftritten zu den erfolgreichsten 

der Region. „Leider sind auch wir aufgrund der Überalterung der Sänger von Ausfällen betroffen. Noch 

können wir alle vier Stimmlagen besetzen, doch fünf Sänger pro Stimmlage wären optimaler“, blickt Blase 

mit etwas Sorge in die Zukunft. Nun hofft man darauf, dass man mehr Mitstreiter für das schöne Hobby 

begeistern kann und will Sängern, deren Chor es aufgrund ähnlicher Probleme schon nicht mehr gibt, eine 

neue Heimat bieten: „Deshalb wollen wir Sänger, deren Chöre nicht mehr existieren, aufrufen, sich unseren 

Singstunden anzuschließen.“ 

Die Singstunde findet jeden Freitag ab 20 Uhr statt. 

19.04.2021-OTZ- In Waldhaus Osterschalen bemalt 
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Waldhaus Osterschalen bemalten am Ostermontag der achtjährige Edgar Knoblauch, seine zwölfjährige 

Schwester Martha mit Mutter Susanne Arenhövel und Vater Christian Knoblauch (links) unter Anleitung von 

Ralf Naundorf in Waldhaus. Drei Tage hatte der Töpfermeister für interessierte Besucher seine Werkstatt 

geöffnet. Die Familie lebt in Großbritannien und die Kinder freuen sich sehr, bei ihren Großeltern in Greiz die 

Festtage verleben zu können. Natürlich gehörte auch das Ostereiersuchen im Krümmetal zu den 

Höhepunkten. 

 

20.04.2021-OTZ- Schule gebaut mit Hilfe aus Kahmer 

Finanzministerin besucht Kinderhilfe 

 

Torsten Krauße (von rechts), Doreen Przesang und Sarah Schmidt vom Verein zeigen Heike Taubert eine 

alte Nähmaschine, die aufgearbeitet wird.   Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Kahmer Fast anderthalb Jahrzehnte ist es nun her, dass sich in Kahmer Gleichgesinnte rund um den 

heutigen Vereinsvorsitzenden Torsten Krauße zusammentaten und die „Kinderhilfe Westafrika“ gründeten. 

Mehr als 1000 gebrauchte Nähmaschinen, die Menschen aus der Region spendeten, wurden seitdem 

aufgearbeitet und verschickt, um mit ihnen jungen Mädchen aus armen Familien eine Ausbildung und damit 

eine Zukunft zu ermöglichen. Bis heute verlässt einmal jährlich ein Container vor allem mit Nähmaschinen 

das Lager in Oelsnitz. 

Doch das ist längst nicht alles, wie Krauße nun der Thüringer Finanzministerin Heike Taubert (SPD) bei 

ihrem Besuch in Kahmer erläuterte, allein schon, weil längst viele andere Hilfsgüter verschickt werden. 

Erst jüngst konnten durch den Verein ausreichend Spenden eingesammelt werden, um in Niger laut Krauße 

„mitten in der Wüste sozusagen“ eine Schule mit sechs Klassenräumen zu sanieren, in der inzwischen 98 

Schüler lernen. Der Vorgängerbau der einzigen Schule in dieser Größe weit und breit war so leicht gebaut – 

„eigentlich nur Wände mit einer schwarzen Plastikfolie, ein paar Stämmen und Stroh obendrauf“, wie Krauße 

sagte –, dass er bei einem Starkregen einfach zusammenstürzte. Rund 62.000 Euro aus über 100 privaten 

Spenden plus der Hilfe von vier Stiftungen trieb der Verein für das Vorhaben auf. 
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Aktiv ist die Kinderhilfe inzwischen in fünf afrikanischen Ländern – auch in Burkina Faso, wo einmal alles 

anfing. Zu den rund 25 Vereinsmitgliedern und den vielen ehrenamtlichen Helfern kommen noch einmal 20 

Freiwillige, die in den Ländern vor Ort eingesetzt werden und helfen. 

Natürlich war Heike Taubert nicht ohne Grund und mit leeren Händen nach Kahmer gekommen. 1800 Euro 

aus Lottomitteln hatte sie mitgebracht. Diese sollen nun in die Technik und die Büroausstattung in Kahmer 

investiert werden, um die Arbeit für den Verein leichter und effizienter zu machen. 

Nähmaschinen für die Ausbildung 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Kahmer  

Mit Nähmaschinen begann die Geschichte des Vereins „Kinderhilfe Westafrika“ und bis heute sind sie der 

Hauptteil der Fracht, die einmal jährlich in einem Container aus dem Lager in Oelsnitz nach Afrika verschickt 

wird und dort der Ausbildung junger, armer Mädchen dient. Doch längst ist man auch mit vielen anderen 

Projekten aktiv, kümmert sich um Waisenkinder und Straßenjungs. Jetzt konnte man sogar dank Spenden 

aus der Region eine Schule bauen. red Seite 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Chronik 2022     Seite  129 

                 

 
 

20.04.2021-OTZ- Über den Weg zum Weltkulturerbe beraten 

Bei einem ersten Treffen mit der Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten sowie Vertretern der 

Residenzstadt Greiz wurde das Potenzial der Bewerbung ausgelotet 

Conni Winkler 

 

Auf dem Oberen Schloss Greiz trafen sich Astrid Ackermann (vorne von links), Stiftungsdirektorin Doris 

Fischer und Claudia Schönfeld von der Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten mit dem Museumsdirektor 

der Greizer Schlösser, Rainer Koch (hinten von links), Matthias Hamann und Anke Geßner als Vertreter der 

Residenzstadt. Stadt Greiz 

Greiz Auf dem Oberen Schloss Greiz haben sich Ende März Bürgermeister Alexander Schulze (parteilos), 

Museumsdirektor Rainer Koch und Vertreter der städtischen Denkmalschutzbehörden sowie Architekt 

Matthias Hamann mit Doris Fischer, der Direktorin der Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten, getroffen, 

um über den Weg der Thüringer Residenzschlösser zum Welterbe-Status zu sprechen. Denn die Greizer 

Schlösser sind Teil einer geplanten Unesco-Weltkulturerbe-Bewerbung der Freistaaten Thüringen und 

Bayern. Und das hat für die Stadtplanung in Greiz Konsequenzen. 
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„Greiz gehört zu den acht bis 1918 in Regierungsfunktion genutzten Residenzen, mit denen Thüringen 

aufwarten kann, das seit 1920 zu Bayern gehörende Coburg eingeschlossen. Es sind die Residenzen der 

ernestinischen Herzöge, der Fürsten von Schwarzburg und der Fürsten Reuß. Das Welterbe ist ein 

begehrtes Feld. Es gilt, eine Lücke für die Bewerbung zu finden“, sagte der Sprecher der Stiftung Thüringer 

Schlösser und Gärten, Stefan Nagel, beim Treffen. 

Schlösser seien schon sehr zahlreich im Weltkulturerbe vertreten. In Deutschland sind es 51. Dennoch klafft 

eine Lücke in der Repräsentation von Kulturkreisen. „Es geht um ehemalige Herrschaftssitze“, so Nagel. 

Davon habe Thüringen so einige. „Und das aus unterschiedlichen Dynastien und auf engem Raum.“ 

Eine polyzentrische Residenzlandschaft, so etwas gebe es auf der Welterbeliste noch nicht. Und genau 

diesen „außergewöhnlichen universellen Wert“ gelte es, für das Welterbekomitee zu begründen. 

„Der erste Schritt ist ein Antrag des Landes auf Aufnahme in die sogenannte deutsche Tentativliste. Das ist 

die Warteliste auf nationaler Ebene, aus der jedes Jahr ein Vorschlag ausgewählt und in den Unesco-Ring 

geworfen wird“, erklärte Nagel. Diesen Antrag hat die Stiftung 2021 im Auftrag der Landesregierung 

erarbeitet. 

Eigenständigkeit lange bewahrt 

Mit dem Einreichen des Antrags bei der Kultusministerkonferenz durch Thüringen Ende Oktober 2021 

beginnt ein mehrjähriges Auswahlprozedere auf Bundesebene. Es stellt sich die Frage: Welche Lücke kann 

die Kulturlandschaft der Thüringer Residenzen auf der schlösserreichen Welterbeliste füllen? „Es haben sich 

Strukturen des Heiligen Römischen Reichs erhalten, die anderswo durch spätere Entwicklungen verändert 

worden sind. Kennzeichen des Reichs waren kleinteilige Herrschaftsterritorien von Fürsten unter dem Dach 

gemeinsamer Regeln und Institutionen, die für Balance und inneren Frieden sorgten. Mit dem Ende des 

Reichs war die Zeit der kleinen Herrschaftsgebiete vorbei. Zumindest beinahe. Denn die Herzog- und 

Fürstentümer auf dem Gebiet Thüringens folgten dem Trend zur Zusammenführung nicht. Ihre Territorien 

blieben weitgehend erhalten und bewahrten sich eine gewisse Eigenständigkeit mit engen Bezügen 

untereinander bis zum Ende der Monarchie 1918“, so Nagel. Diese Geschichte sei beispiellos. 

Relevant für den Welterbestatus könnten die Schlösser werden, die bis 1918 kontinuierlich als 

Regierungszentren dienten. Und immer umgab die Residenz eine Residenzstadt, die der Repräsentation 

und Administration diente. Die Thüringer Schlösser mussten nahezu keine Kriegszerstörungen erleiden und 

sind deshalb in höchstem Maß authentisch und unversehrt. Das seien laut Stiftung dann auch zwei 

entscheidende Argumente in Sachen Welterbetauglichkeit. 

Auf dem Weg zum Welterbe braucht die Idee Rückenwind aus Kommunen, Institutionen und der 

Bevölkerung. Daran arbeite die Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten mit ihrem Welterbe-

Kompetenzzentrum in diesem Jahr intensiv mit Gesprächsrunden in Gremien, mit Vorträgen und 

Diskussionsveranstaltungen unter anderem auch in Greiz. Eine enge Zusammenarbeit gibt es mit den 

Kommunen der Residenzstädte. Denn in Sachen der jeweiligen Stadt- und Raumplanung gelte es für den 

Erfolgsfall schon jetzt Einiges zu beachten. 

„Das kann schwierig werden“ 

„Bauliche Veränderungen, die maßgeblich ins Bild der Residenzstadt eingreifen, müssen genau geprüft und 

abgewogen werden. Das kann schwierig werden“, sagte Bürgermeister Alexander Schulze. „Für die Stadt 

und insbesondere für das Obere Schloss wäre ein solcher Titel trotzdem absolut begrüßenswert, denn die 

Stadt ist mit der Sanierung des Oberen Schlosses überfordert.“ Daher stehe man seitens der Stadt voll 

hinter den Plänen. 

Derzeit läuft der Antragsprozess weiter. Die Vorschläge aller 16 Bundesländer werden von internationalen 

Experten begutachtet. 2024 werden die Kultusminister der Länder dann über die nächste Tentativliste 
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entschieden haben. Deutschlands Vorschläge bedienen sich dann für die folgenden zehn Jahre aus dieser 

Liste.  

Meine Meinung 

Rettung fürs Schloss in Sicht 

Conni Winkler 

Greiz hat besonderen Charme und wird gern als Perle des Vogtlands bezeichnet. Es stand sogar mal ein 

Architekt spontan in der Greizer Lokalredaktion, nur um mir mitzuteilen, was für ein Schatz Greiz doch sei 

mit seiner unverfälschten und im Originalzustand erhaltenen Architektur. Andernorts sei alles überformt oder 

totsaniert worden. Hier sei die Seele von einst zu spüren. 

Jener Architekt meinte, dass das mehr gewürdigt gehöre in der Presse, damit die Greizer zu schätzen 

wüssten, in was für einer schönen Umgebung sie lebten. Ich kann dem nur zustimmen, auch wenn es sehr 

viele Gebäude in der Stadt gibt, die dem Verfall preisgegeben werden. Aber wie immer liegt das am lieben 

Geld und eher weniger am mangelnden Sanierungswillen. 

Da kommt das Bewerbungsprozedere ums Weltkulturerbe für die Thüringer Residenzschlösser gerade recht. 

Die Verleihung des Titels wäre aus meiner Sicht ein wahrer Segen für das Obere Schloss, das dringend 

weiterer Sanierungen bedarf, womit die Stadt jedoch größtenteils überfordert ist. Als ich neulich zum ersten 

Mal auf dem Oberen Schloss weilte, war ich fasziniert und entsetzt zugleich. So eine wunderbare Anlage 

und so viel davon ist baufällig und nicht begehbar. Es wird Zeit, das sich etwas tut, auch wenn das mit dem 

Weltkulturerbe-Titel noch einige Jahre dauern kann. Aber es ist Licht in Sicht. 

 

21.04.2021-OTZ- Fleißige Schüler für Frühjahrsputz ausgezeichnet 

Freie Regelschule Reudnitz bekommt den Sonderpreis 

 

Von links: Lions-Vorstand Sven Heisig, Lehrer Stefan Golombek, Schülerin Paula Brückner, der Greizer 

Bürgermeister Alexander Schulze und Schüler Eric Decker mit den Schecks für die Klassenkasse. Christian 

Freund. 

Greiz Der Frühjahrsputz in Greiz ist Geschichte und wie in den vergangenen Jahren hat der organisierende 

Lions-Club, vertreten durch das Vorstandsmitglied Sven Heisig, wieder gemeinsam mit dem Greizer 
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Bürgermeister und Clubmitglied Alexander Schulze (parteilos) als Dankeschön die erfolgreichsten Klassen 

ausgezeichnet. Die Stadt war der zweite Organisator der Aktion am 26. März. 

Preise gingen unter anderem an das Greizer Ulf-Merbold-Gymnasium, von dem sich 43 Schüler mit sechs 

Lehrern und mehreren Eltern an der Aktion zur Verschönerung der Stadt beteiligten. Die besten Klassen, die 

8a und die 7b, konnten sich jeweils über 150 Euro Preisgeld für die Klassenkasse freuen, die Klasse 6a 

bekam 75 Euro, drei Kinder aus der Klasse 7c sowie ein Kind aus der 6b erhielten für ihr Engagement je 

einen 20-Euro-Gutschein. 

Auch in Mohlsdorf und Reudnitz aufgeräumt 

Die Lessingschule Greiz beteiligte sich mit zwölf Schülern und einem Lehrer. Über das Preisgeld in Höhe 

von 150 Euro konnte sich laut Mitteilung des Lions-Club die Klasse 7a freuen, die 8a erhält 75 Euro. Die 

Übergabe soll nach den Osterferien stattfinden. 

Die Freie Regelschule Reudnitz nahm erstmalig an einem Frühjahrsputz teil. Die 44 Schüler waren mit 

großem Eifer in Mohlsdorf und Reudnitz unterwegs und konnten jede Menge Müll einsammeln. Unterstützt 

wurden die Kinder von zwölf Lehrern und vielen Eltern, die auch dafür sorgten, dass die große Anzahl 

Müllsäcke zur zentralen Sammelstelle des Greizer Bauhofes gefahren wurde. 

Die sechs beteiligten Klassen konnten sich über ein Gesamt-Preisgeld von 425 Euro freuen, das von der 

Club-Präsidentin Ivonne Zscherper und Club-Mitglied Andy Schlange anlässlich eines Schulappells 

übergeben werden konnte. 

Der ausgelobte Sonderpreis in Höhe von 200 Euro für die teilnehmerstärkste Schule ging in diesem Jahr 

ebenfalls an die Freie Regelschule Reudnitz. 

red 

 

25.04.2021-OTZ- Frühjahrsputz im Nabu-Infozentrum 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Waldhaus  

Weil es nach der langen Winterpause Einiges zu tun gab, um das Informationszentrum des 

Naturschutzbundes vom Kreisverband Greiz in Waldhaus auf Vordermann zu bringen, wurde am Samstag 

ein Frühjahrsputz durchgeführt. Über 15 Mitglieder und Helfer waren gekommen, um tatkräftig und bewaffnet 

mit Besen, Lappen, Harken und Pinseln mit anzupacken. Einiges wurde ergänzt und es gibt neue 

Ausstellungsstücke ab dieser Saison zu sehen. 

Seite 21 

Informationszentrum des Nabu wird nun aufgehübscht 

Mitglieder des Naturschutzbund-Kreisverbandes Greiz trafen sich zum Arbeitseinsatz in Waldhaus. 

Neue Tierpräparate ausgestellt 
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Sandy Schille (links) und Undine Adler streichen Bänke und Tische am Nabu-Infozentrum Waldhaus 

während des Frühjahrsputzes. Conni Winkler 

Conni Winkler 

Waldhaus Federbesen, Lappen und Pinsel haben am Samstag die Mitglieder des Naturschutzbund-

Kreisverbandes Greiz ausgepackt, um beim gemeinsamen Frühjahrsputz das Informationszentrum in 

Waldhaus fit für die kommende Saison zu machen. 

„Unser Info-Zentrum wird ab dem 1. Mai bis Ende Oktober zu den gewohnten Zeiten öffnen“, sagte 

Projektkoordinator Torsten Franke. Letztes Jahr habe das Haus coronabedingt zwei Monate verkürzt 

geöffnet gehabt. „Ganz neu in der Ausstellung haben wir einige Tierpräparate. Ganz besonders stolz bin ich 

auf den Wiedehopf, der im vergangenen Jahr Vogel des Jahres war“, erzählte Torsten Franke. Denn wer 

habe schon einen Wiedehopf je zu Gesicht bekommen? Neu im Diorama seien auch die Grünspecht- und 

Buntspechtfamilie. „Diese Präparate zu erhalten, macht sehr viel Arbeit, denn sie werden wegen der offenen 

Ausstellung regelmäßig von Schädlingen befallen“, so Franke, dessen Spezialgebiet die Ornithologie ist. Er 

nehme beschädigte Tiere mit nach Hause, um sie von Schädlingen zu befreien und wieder herzurichten. 

Zudem werde demnächst eine weitere Schautafel am Haus aufgehängt zum Thema Pilze und ihr 

Lebensraum. „Die ist noch in Arbeit“, so Franke. Die Tafel mit der Natur des Jahres werde auch wieder 

aktualisiert. Zum Frühjahrsputz wurden die Klapp-Schautafeln im Außenbereich wieder angebracht, der 

Krötenzaun neu aufgebaut, der Teich entschlammt, die Sitzmöbel gereinigt und frisch gestrichen. 

Im Streich-Team für die Sitzgelegenheiten sind Sandy Schille und Undine Adler. „Wir sind beide erst seit 

letztem Jahr Nabu-Mitglieder“, erzählte Undine Adler. Die promovierte Zahnärztin sei mit dem Wechsel in 

den Ruhestand nun aktives Mitglied beim Nabu Greiz. „Für den Naturschutz interessiere ich mich schon 

lange. Jetzt habe ich die Zeit, um aktiv mitzuhelfen.“ Neue Mitglieder suche der Verein immer, heißt es 

weiter. 
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25.04.2021-OTZ- Funkstation mit 5G im Kreis Greiz errichtet 

Langfristig weiterer Netzausbau geplant 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Vodafone hat in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf eine neue 5G-Mobilfunkstation in Betrieb genommen und 

zugleich die nächste Ausbaustufe für die neue Breitbandtechnologie 5G gestartet. Aktuell versorgt Vodafone 

bereits an 13 Orten im Landkreis die Bevölkerung mit 5G. In Lederhose wird die 5G-Technologie bis Mitte 

2022 eingebaut. 

Mittelfristiges Ziel sei es, möglichst die gesamte Bevölkerung im Kreis an das 5G-Netz anzubinden, teilte 

Vodafone mit. Um ein flächendeckendes 5G-Netz herzustellen, wird Vodafone zunächst die bereits 

vorhandenen 47 Mobilfunk-Stationen weitgehend mitnutzen, zum Beispiel an Masten, Aussichtstürmen, 

Kirchtürmen sowie auf den Dächern von Rathäusern, Bürogebäuden und Wohnhäusern. Dieses geschieht 

Station für Station im Laufe der nächsten Jahre. 

5G deckt alle Vorteile der mobilen Breitbandtechnologie LTE ab – das allerdings mit deutlich höherer 

Geschwindigkeit. Dieses wird perspektivisch Anwendungen wie etwaselbstfahrende Autos und deren 

Kommunikation untereinander ermöglichen. „Mit 5G kommen wir perspektivisch in der Echtzeit an“, heißt es 

seitens des Unternehmens. Im Umfeld der 5G-Stationen kann die neue Breitbandtechnologie von jedermann 

vor Ort genutzt werden, sofern ein entsprechendes 5G-Endgerät benutzt wird. 

Weitere LTE-Projekte im Landkreis im Laufe des Jahres 

Aktuell sind 99,8 Prozent der Bevölkerung im Landkreis an das Vodafone-Mobilfunknetz sowie 97,4 Prozent 

der Bewohner an das mobile Breitbandnetz LTE angeschlossen. Bis Mitte 2022 wird Vodafone im Kreis noch 

sechs weitere LTE-Bauprojekte realisieren. Dabei werden an fünf vorhandenen LTE-Stationen in 

Ronneburg, Berga/Elster, Langenwetzendorf, Lederhose und Seelingstädt zusätzliche LTE-Antennen 

angebracht, um die Kapazitäten und Geschwindigkeiten im Einzugsbereich dieser Stationen zu steigern. 

Außerdem sei ein Neubau in Zeulenroda-Triebes geplant. red 

 

25.04.2021-OTZ- Schwerer Unfall auf Bundesstraße 

Teichwolframsdorf/Langenbernsdorf  

Wegen eines schweren Verkehrsunfalls mit einer schwer verletzten Frau war Samstagnachmittag die B 175 

zwischen Langenbernsdorf und Teichwolframsdorf für zirka zwei Stunden gesperrt. Eine 50-jährige 

Mercedesfahrerin sei nach links von der Fahrbahn abgekommen und frontal gegen einen Straßenbaum 

geprallt, teilt die Polizei in einer Meldung mit. 

Durch den heftigen Aufprall habe die Frau nur mit Hilfe der Feuerwehr aus ihrem Fahrzeug gerettet werden 

können. Den Sachschaden beziffert die Polizei auf 6000 Euro. Zeugen, die Hinweise zum Unfallhergang 

geben können, werden gebeten, sich bei der Verkehrspolizei Reichenbach unter der Nummer 03765/ 500 zu 

melden. red 
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26.04.2021-OTZ- In Kleinreinsdorf leben jetzt Alpakas 

Weil die Fahrerei zu viel wurde, zog Sindy Scholz mit ihrer „Großfamilie“ in die Region 

 

Sindy Scholz mit dem Alpaka Alexius, das mit 16 anderen nun in Kleinreinsdorf zu Hause ist.  

 

Der Reporter mit seiner Kamera wird neugierig von den wolligen Vierbeinern beäugt. 

Fotos (2): Tobias Schubert 
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Tobias Schubert 

Kleinreinsdorf  

Die Liebe, die Sindy Scholz für ihre außergewöhnlichen Vierbeiner hat, ist zu sehen und zu hören. Als sie 

ihre „Mädels“ ruft, wie sie die weiblichen Alpakas nennt, kommen diese sofort angelaufen. Erst zwar etwas 

zögerlich, weil der fremde Reporter daneben steht, dann aber immer schneller über die Weide in 

Kleinreinsdorf. Vor allem als klar wird, dass es Futter geben soll. 

Wie genau sie auf die Idee kam, Alpakas zu halten, wisse Scholz heute nicht mehr, sagt die „Neu-

Kleinreinsdorferin“ und lacht. „Es war spontan. Ich bin aufgewacht und sie war da.“ 2016 war das, Scholz 

lebte mit ihrer Familie noch in Kleinfalke bei Gera, ihre wolligen Vierbeiner auf Weiden in Otticha. „Über die 

Zeit wurde uns die Fahrerei zu viel. Das war einfach nicht mehr erträglich, weswegen wir uns anderweitig 

umsahen.“ 

Fündig wurde Scholz schließlich in Kleinreinsdorf, wo sie im September in einen Vierseithof einzog, den die 

Familie nun Stück für Stück ausbaut. Viel sei dafür nicht nötig, sagt Scholz. Die Gegebenheiten, die 

vorgefunden worden, seien sehr günstig für ihr Vorhaben gewesen. Direkt angrenzend zum Hof liegen 

beispielsweise große Weideflächen, genug Platz für die acht „Jungs“ und neun „Mädels“, die inzwischen mit 

in Kleinreinsdorf eingezogen sind. Wenn alles nach Plan läuft, soll die „Großfamilie“ auch noch wachsen. Im 

Sommer sollen noch Lamas und Fohlen dazukommen. 

Doch Sindy Scholz hält die aus den Anden stammende Kamelart auch, weil sie damit ihren Lebensunterhalt 

verdient. Sie bietet Schnupperstunden auf der Weide an, bei denen Interessierte den Tieren ganz nah 

kommen. Fotoshootings sind möglich, Spaziergänge durch die Kleinreinsdorfer Umgebung, Picknicks und 

bei schönerem Wetter sollen beispielsweise auch Yogakurse organisiert werden. 

In der Zukunft will Scholz auch die Rohstoffe nutzen, für die die Alpakas gezüchtet werden. Das geschieht 

heute noch vornehmlich in Peru, wo rund 80 Prozent des weltweiten Bestandes leben – rund 3,5 Millionen 

Tiere. In Deutschland waren es laut Alpakazuchtverband 2018 rund 20.000; Tendenz steigend. 

Wolle soll angeboten werden, auch die Seifenherstellung ist vorgesehen. Ein kleiner Laden ist geplant, in 

dem direkt vor Ort alles verkauft werden soll. Doch momentan ist das noch Zukunftsmusik, schließlich hat 

man gerade erst in diesem Frühjahr die Gründung des neuen Alpakahofes gefeiert: „Das ist deswegen noch 

etwas weiter weg, aber wir haben dafür auch Umbaumaßnahmen geplant“, sagt Scholz. 

 

 

26.04.2021-OTZ- Anhänger beschädigt 

Waltersdorf Der Fahrer eines vermutlich blauen Autos hat zwischen Donnerstag und Freitag einen Anhänger 

beschädigt, der Am Mühlberg in Waltersdorf abgestellt war, und flüchtete danach. Red 

 

27.04.2021-OTZ- Naturschutzjugend gründet sich in Greiz 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Greiz/Waldhaus  

Im Naturschutzbund- Kreisverband Greiz gründet sich eine Naturschutzjugendgruppe (Naju). Die 

Auftaktveranstaltung findet am Sonntag, dem 1. Mai im Rahmen der Wiedereröffnung des Nabu-

Informationszentrums in Waldhaus statt. Von 14 bis 17 Uhr wird es viele Mitmachaktionen für Kinder geben, 
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um das Interesse an Naturschutz zu wecken. Was die Gründerinnen der Naju für dieses Jahr geplant haben, 

lesen sie weiter auf Seite 15. 

Die Naturschützer von morgen stehen bereit 

Im Nabu-Kreisverband Greiz gründet sich eine Naturschutzjugend. Auftaktveranstaltung ist am 1. Mai 

 

Marianne Sørensen von der Nabu-Gruppe Greiz (links) will mit Anja Zikan (rechts) eine Nabu-Jugendgruppe 

aufbauen. Kinder für die ersten Aktivitäten haben sich schon zusammengefunden.  

 

 

Ein Schmetterling auf wildem Dost  
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Conni Winkler 

Waldhaus  

Was macht eine Dänin, die in Greiz lebt und früher in ihrer Heimat bei den Pfadfindern aktiv war? Sie 

gründet eine Naturschutzjugend-Gruppe im Naturschutzbund-Kreisverband Greiz. Die Rede ist von 

Marianne Sørensen. Gemeinsam mit einer Freundin der Nabu-Gruppe hat sie im Letzten Jahr mit den 

Vorbereitungen begonnen. Am 1. Mai zur Wiedereröffnung des Nabu-Informationszentrums in Waldhaus gibt 

es eine erste Kennenlernveranstaltung zur Gründung einer Naju-Gruppe. 

„Eigentlich wollten wir schon 2020 damit anfangen, aber dann kam Corona“, erzählt Marianne Sørensen. 

Daher habe sie mit der Zweiten im Bunde, mit Anja Zighan, schon mal an den eigenen Kindern getestet, wie 

das mit Naturexkursionen und Kindern im Alter von vier bis zwölf Jahren so funktioniere. „Zwei 

Wanderungen haben wir gemacht, eine Pilzexkursion und eine zur Baumbestimmung.“ Manches habe gut 

geklappt. „Aber einiges eben auch nicht“, sagt die Dänin. Man müsse es locker angehen und dürfe solche 

Wanderungen mit Kindern nicht mit Erläuterungen und Vorgaben überfrachten. 

Nachwuchs für Naturschutz 

Im Oktober vergangenen Jahres haben die beiden Naturschutzfreundinnen ein Seminar zur 

Naturschutzpädagogik belegt. „Um das Handwerkszeug zu erlernen“, sagt Anja Zigan. Die Inhalte reichten 

von der Tagesstrukturierung über kindgerechte Wissensvermittlung bis hin zu Spielen, die man in der Natur 

machen kann. „Wir haben beide Biologie studiert und engagieren uns im Nabu-Verband. Ich bin viel mit 

meinen Kindern in der Natur, wie Marianne auch. Das verbindet“, sagt Anja Zigan. „Daher machen wir das 

gemeinsam. Wir beide wissen, wie wichtig es ist, die Kinder an den Naturschutz heranzuführen. Es braucht 

Nachwuchs für den Naturschutz.“ 

Vierjährige imitiert Kolkraben 

Aber ohne weitere Mitstreiter werde es zukünftig wohl kaum gehen. „Gerade bei größeren Exkursionen mit 

Übernachtung brauchen wir Leute, die uns bei unserer Arbeit mit den Kindern unterstützen“, so Sørensen. In 

einem kurz vor Ostern absolvierten Gruppenleiterseminar lernten die angehenden Naju-Leiterinnen denn 

auch die Regeln zur Sicherheit und wie viele Betreuer es für welche Art von Aktivität je nach Alter der Kinder 

braucht. „Wenn wir etwa eine Kanu-Tour machen wollen, ist der Betreuungsschlüssel sehr hoch und ein 

Rettungsschwimmer muss mit dabei sein“, erzählt Sørensen. Das Absolvieren eines Erste-Hilfe-Kurses sei 

sowieso obligatorisch. „Im nächsten Jahr machen wir noch extra einen Outdoor-Erste-Hilfe-Kurs.“ 

Die Kinder von Marianne Sørensen kennen sich aus im Wald. „Ich hab mal mit Mama einen Fuchs im Wald 

gesehen und mich etwas erschreckt“, erzählt die zehnjährige Greta Sørensen. Ihr zwölfjähriger Bruder 

Konrad gehe gern mit dem Papa auf die Jagd. „Einmal stand ich im Stockdunklen und ein Wildschwein kam 

vorbei. Da hatte ich schon etwas Angst. Aber im Dunkeln im Wald zu sein, ist spannend“, erzählt Konrad 

Sørensen. „Ich muss sie schon motivieren, damit sie mit in den Wald gehen“, sagt die Mutter. Anreize setzen 

und kleine Ziele stecken, damit locke man die Kinder hinter dem Smartphone hervor. Am 1. Mai findet von 

14 bis 17 Uhr eine erste Auftaktveranstaltung zur Gründung der Naturschutzjugend am Nabu-

Informationszentrum statt. „Es wird Aktionen im Wald mit den Kindern geben. Wir machen Kennenlernspiele, 

ein Spiel der Sinne oder Sich finden über Tiergeräusche.“ Letzteres kann die vierjährige Alena Zighan schon 

sehr gut und überrascht ihre Mutter damit, als sie auf Anhieb den Ruf eines Kolkraben nachahmen kann. 

Zudem werde es Infostände zum Mitmachen und Ausprobieren geben. „Wir legen auch eine Liste aus, in die 

sich Interessenten für die Naju eintragen können. Sie erhalten dann per E-Mail, wann die nächste 

Veranstaltung stattfindet“, so Sørensen. „Wir hoffen, dass sich viele Kinder in unsere Liste einschreiben.“ 

Zukünftig wollen die beiden Naturschützerinnen einmal im Monat eine Veranstaltung in der Natur für Kinder 

anbieten, um eine Jugendgruppe zu etablieren. „Am 13. oder 14 Mai, je nach Wetterlage wird Andreas 

Martius vom Nabu eine Reptilien- und Schlangenexkursion in der Natur durchführen“, so Sørensen. Eine 
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Woche vorher werde der genaue Termin bekannt gegeben. Auf dem Programm stehen auch der Pöllwitzer 

Wald, eine Schmetterlingsexkursion und ein Ausflug zur Naturerlebnisinsel Rüdersdorf. Interessierte Kinder 

gebe es schon. Damit steht der Gründung einer Naturschutzjugend im Nabu Greiz nichts mehr im Wege. 

 

 

27.04.2021-OTZ- Waldhausverein wählt 

Waldhaus  

Der Förderverein Waldhaus lädt zur Jahreshauptversammlung ein für Samstag, 7. Mai, um 12 Uhr auf dem 

Spielplatz Waldhaus (nach dem Arbeitseinsatz, der 9 Uhr beginnt). Bei Regen sind die Mitglieder im neuen 

Firmengebäude Täubert, Fritz-Ebert-Straße 25, in Greiz willkommen. Auf der Tagesordnung stehen unter 

anderem der Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Kalenderjahr, der Finanzbericht des 

Schatzmeisters, der Bericht der Kassenprüfer, eine Aussprache über die Berichte, die Entlastung und 

Neuwahl des Vorstands sowie der Bericht über die Vereinsziele für das laufende und kommende Jahr. 

Anschließend kann diskutiert werden. red 

 

28.04.2021-OTZ- Post vom Finanzamt 

Mit der Abfrage der Daten beginnt die Neuberechnung der Grundsteuer 

 

Grundstücksbesitzer erhalten derzeit diesen Brief. Ingo Glase 

Ingo Glase 

Erfurt Grundstücksbesitzer bekommen derzeit Post von ihrem Finanzamt mit „Informationen zur Grundsteuer 

und zur damit verbundenen Erklärungsabgabe.“ Was ist nun zu tun? „Bis zum 31. Oktober 2022 ist die 

Erklärung beim zuständigen Finanzamt einzureichen“, erklärt das Thüringer Finanzministerium. Ab dem 1. 

Juli ist das über das kostenlose Elster-Programm der Finanzverwaltung möglich. Wer bereits ein 

Benutzerkonto bei Elster hat, etwa für die Steuererklärung, kann dieses für die Abgabe der Erklärung 

verwenden. „Ansonsten muss der kostenlose Zugang beantragt werden. Die Zustellung des persönlichen 

Codes per Post kann jedoch bis zu drei Wochen dauern“, so das Finanzministerium. 

Wer keinen Zugang zum Internet hat, kann die erforderlichen Vordrucke beim zuständigen Finanzamt 

anfordern. Sie werden dann per Post zugeschickt. 
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Abgefragt werden neben persönlichen Angaben auch die Lage des Grundstücks, Angaben zur Gemarkung, 

der Grundstücksfläche und -art und dem Bodenrichtwert. Je nach Grundstücksart und Nutzung sind weitere 

Angaben zu machen. 

Doch wo bekommt man all diese Daten her? Angaben wie Aktenzeichen und Flurstücknummer stehen in 

dem jetzt verschickten Informationsschreiben. Ein Beiblatt verrät, wo die weiteren Informationen erhältlich 

sind. Im Jahr 2024 wird die Grundsteuer neu berechnet, 2025 wird sie dann erstmals fällig. 

Weitere Informationen unter Grundsteuer.thueringen.de oder per Telefon unter 0361/ 57 3611 800. 

 

28.04.2021-OTZ- Klinikfusion ist beschlossene Sache 

Kompakt 

Nachrichten aus Ostthüringen 

Greiz  

Auf ihrer Kreistagssitzung haben die Kreisräte des Landkreises Greiz der Fusion der kommunalen 

Krankenhäuser in Greiz und Ronneburg mehrheitlich zugestimmt. Nach hitziger Debatte votierten 22 

Kreisräte für die Krankenhaus-Ehe, bei vier Enthaltungen stimmten 18 Kreisräte dagegen. Der Riss der 

Meinungen ging quer durch alle Fraktionen. 

 

Klinik-Fusion im Landkreis fix 

Kreistag beschließt nach langer Debatte Krankenhaus-Ehe von Greiz und Ronneburg 
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Vehement hat der Geschäftsführer der beiden kreislichen Krankenhäuser, Ralf Delker, im Kreistag für eine 

Fusion des Greizer Hospitals mit der Ronneburger Fachklinik für Geriatrie geworben. Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

Greiz Die Fusion der beiden dem Landkreis Greiz gehörenden Krankenhäuser in Greiz (Akutkrankenhaus) 

und Ronneburg (Geriatrische Fachklinik) ist beschlossen. Mit 22 Ja-Stimmen votierten exakt fünfzig Prozent 

der anwesenden 44 stimmberechtigten Mitglieder des Kreistages, inklusive Landrätin Martina Schweinsburg 

(CDU), für die Krankenhaus-Ehe. Vier Kreisräte enthielten sich in der namentlichen Abstimmung, welche die 

AfD-Fraktion beantragt hatte, und 18 stimmten dagegen. Auffällig: In fast allen Fraktionen gab es 

unterschiedliche Meinungen – sogar die beiden CDU-Landtagsmitglieder Volker Emde und Christian 

Tischner stimmten gegensätzlich. 

Vor der Abstimmung lagen mehr als zwei Stunden Debatte, die von vielen Bediensteten vor allem des 

Ronneburger Fachkrankenhauses verfolgt wurden. Sogar Beifall gab es von der Tribüne, der jedoch von 

Kreistagschef Andreas Hemmann (SPD) eingebremst wurde. 

Bilanzen werfen Fragen auf 

Vorab hatten die Kreisräte die Bilanzen der Kreiskrankenhäuser zu billigen. Allerdings warfen diese auch 

Fragen auf. So wollte der Fraktionschef der Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit (IWA)-Pro 

Region/BIZ, Jens Geißler, eine erhebliche wirtschaftliche Schieflage in der Bilanz des Greizer Hauses 

erkannt haben, was nur durch den Verkauf des Schleizer Klinikums kaschiert werde. Krankenhaus-Boss Ralf 

Delker verwies auf den Trend in der Pandemie, in der bundesweit zwanzig Prozent weniger Leistungen 

abgerechnet worden seien. Das gehe auch an Greiz nicht spurlos vorüber. 

Im Bezug auf das MVZ Greiz kritisierte Geißler, dass die Stammeinlage nicht mehr gedeckt sei. Hier konterte 

Delker, dass die Liquidität gesichert sei. Schließlich habe man Einweisungen ins Krankenhaus in Höhe von 

sechs Millionen Euro, was am Ende ein sinnvolles Investment in die zweifellos defizitären MVZs darstelle. 

Sowohl die Greizer als auch die Ronneburger – ebenfalls defizitären – Abschlüsse und Bilanzen wurden 

schließlich mit deutlicher Mehrheit gebilligt. Dann aber erfolgte der erwähnte Schlagabtausch der Kreisräte 

mit Ralf Delker. „Sie sind heute da, um sich Haue abzuholen“, bat Landrätin Schweinsburg den 

Geschäftsführer zur Beantwortung aller Fragen „in die Bütt“. 

Je eine Million Euro Verlust befürchtet 

Delker warb vehement für die Fusion beider Häuser und begründete das auch betriebswirtschaftlich: Sowohl 

in Greiz als auch in Ronneburg müsse man ohne Synergien durch die Fusion mit einem Verlust von je einer 

Million Euro in diesem Jahr rechnen. 

Sein Ronnerburger Amtskollege Clemens Schmitz sprach den Ärzte- und Pflegekräftemangel an, dem man 

gemeinsam besser begegnen könne. „Die Ausbildung soll verstärkt werden, wir wären als größere Einheit 

attraktiver für Beschäftigte“, so Schmitz. Er betonte auch, dass derzeit 55 Prozent seiner Patienten aus Gera 

eingewiesen würden, nur zwischen 16 und 20 Prozent kämen aus dem Krankenhaus in Greiz 

Delker betonte, es gäbe Ideen, zu sparen. Die Digitalisierung der Krankenhäuser, die gemeinsame 

Ausbildung und Anwerbung von Ärzten und Pflegekräften, der Einkauf medizinischer und nicht-

medizinischer Verbrauchsgüter sowie die Bildung eines umsatzsteuerlichen Organkreises sprächen für die 

Fusion. Man habe dem Kreistag die Verschmelzung beider Häuser vorgeschlagen, ohne jegliche Änderung 

von Arbeitsverträgen und Arbeitsorten. „Das Vogtland ist das Altersheim von Thüringen. Der Ausbau der 

Altersmedizin ist für Greiz extrem wichtig und birgt gute Chancen für Ronneburg“, sagte Delker, der auch 

eine Ausweitung des MVZs Greiz in Richtung Ronneburg in Aussicht stellte. 
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CDU-Fraktionschef Ulli Schäfer versprach aus Aufsichtsratsperspektive, die hundertjährige Tradition des 

Krankenhauses Ronneburg weiter auszubauen. „Ihre Arbeit wird über die Kreisgrenzen hinaus hoch gelobt“, 

brachte er den Ronneburger Mitarbeitern, die vor der Sitzung noch vor der Vogtlandhalle protestierten, hohe 

Wertschätzung entgegen. 

Torsten Röder (AfD-Fraktion) kritisierte, dass die Krankenhaus-Entwicklungsstrategie noch nie wirklich 

vorgestellt worden sei. Er sprach in Richtung der Landrätin von einer „Nichtachtung des Kreistages“. Röder 

erinnerte, dass es auch andere Möglichkeiten der Kooperation geben würde, eine Holding beispielsweise. 

Konkrete Zahlen nicht zu haben 

Thüringens Finanzministerin und SPD-Kreisrätin Heike Taubert wollte von Ralf Delker konkrete Zahlen 

hören, welche Einsparungen für eine fusionierte Gesellschaft er anstrebe. Der Krankenhaus-Chef drückte 

sich um konkrete Aussagen und verwies darauf, dass man das erst nach dem Beschluss richtig ausrechnen 

könne. „Hätte ich da eine Zahl genannt, hätten wir uns am Ende in Details verlaufen“, begründete Delker 

gegenüber dieser Zeitung seine Zurückhaltung. Taubert kritisierte zudem wie auch andere Kreisräte eine 

desaströse Kommunikation seitens der beiden Geschäftsführer und der Landrätin. 

Am Ende wurden Anträge auf Vertagung und Neubehandlung in den Ausschüssen abgelehnt. Auch nach 

der knappen Abstimmung für eine Fusion gab es in keinem der „Lager“ erfreute Gesichter. 

 Meinung 

Jetzt die Gräben schnell schließen 

Ingo Eckardt 

Die Entscheidung ist gefallen und somit ist klar, dass die beiden Krankenhäuser in Greiz und Ronneburg nun 

einen gemeinsamen Weg gehen. 

In wenigen Wochen der Debatte ist vieles offenbar geworden. Zum einen hat sich gezeigt, dass die 

langjährige Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) nicht mehr mit einem 90er-Jahre-Kommunikationsstil 

Beschlüsse durch den Kreistag peitschen kann. Nicht zuletzt, weil sie erst die 

„Öffentlichkeitsarbeitsmaschine“ anwarf, als die Kritik unüberhörbar wurde. 

Zum zweiten muss man kritisieren, dass Mitarbeiter eines Krankenhauses in einem solchen Prozess gut 

mitgenommen werden müssen, was ebenfalls nicht geschehen ist – diesen Vorwurf muss sich Clemens 

Schmitz gefallen lassen. 

Drittens gilt für die Mitarbeiter, dass man Veränderungen nicht per se ablehnen darf, damit alles schön 

kuschelig bleibt, wie es immer war. 

Jetzt ist der Beschluss gefasst und nun ist es an Ralf Delker, die entstandenen Gräben zuzuschütten, 

Vertrauen bei den Ronneburger Mitarbeitern zu gewinnen und die Skeptiker im Kreistag vom Gegenteil ihrer 

Befürchtungen zu überzeugen – mit Offenheit, Klarheit und Transparenz. Denn wenn die Ehe scheitert, 

zahlen die Steuerzahler im Landkreis die Zeche. 

 

28.04.2021-OTZ- Neuinfektionen bei 1600 Bürgern 

Erfurt  

Nach einem deutlichen Anstieg zu Wochenbeginn ist die Sieben-Tage-Inzidenz in Thüringen wieder 

gesunken. Der Wert lag bei 588,8 Corona-Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner binnen einer Woche. Am 

Vortag hatte das Ministerium noch eine Inzidenz von 706,9 ausgewiesen. Bundesweit lag die Inzidenz am 

Mittwoch laut Robert Koch-Institut bei 887,6. 
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Experten gehen seit einiger Zeit außerdem von einer hohen Zahl nicht vom RKI erfasster Fälle aus. 

Innerhalb von 24 Stunden wurden in Thüringen etwa 1600 Neuinfektionen gemeldet. Dpa 
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30.04.2021-OTZ- „Heimatmarkt“ eröffnet in Mohlsdorf 

Wie eine Saarländerin mit Produkten aus beiden Regionen nach der Babypause durchstarten will 

 

Daniela Sturm steckt gemeinsam mit ihrem Mann Patrick mitten in den Vorbereitungen zur Eröffnung ihres 

„Heimatmarktes“ in Mohlsdorf. Ein paar Produkte hat sie schon mitgebracht. Conni Winkler 

Conni Winkler 

Mohlsdorf  

Was haben saarländische Seife und Essig mit Kaffee aus Seelingstädt und Kartoffeln aus Mohlsdorf 

gemein? Diese und viele andere Lebensmittel sind bald im „Heimatmarkt“ von Daniela Sturm in Mohlsdorf 

erhältlich. Der Laden mit regionalen Produkten wird gerade in der Straße der Einheit neben dem 

Blumenladen eingerichtet. 

„In meinem Laden vereinen sich meine alte und meine neue Heimat in Form von Produkten, deshalb der 

Name ‘Heimatmarkt’“, erklärt Daniela Sturm, die aus dem Saarland kommt. Wie bei jeder Eröffnung ist kurz 

vorher noch jede Menge zu tun. „Dank meines Mannes Patrick kann ich das überhaupt stemmen. Zum Glück 

hat er gerade Zeit, um mich beim Renovieren zu unterstützen“, so Sturm. Denn am Samstag, 7. Mai, wird 

der „Heimatmarkt“ von 9 bis 12 Uhr erstmalig seine Pforte öffnen. 

Gespräche mit Anbietern aus Thüringen laufen. „Mit im Boot sind Landwirt Gerd Schaller und der 

Landwirtschaftsbetrieb Wolf aus Raasdorf. Sie versorgen uns mit Kartoffeln, die ganz in der Nähe 

gewachsen sind“, so Sturm. Eine bessere Umweltbilanz und kürzere Wege gebe es kaum. „Mir ist es auch 

privat wichtig, regional einzukaufen. Das schont die Umwelt“, sagt Sturm, die nach der Babypause nach 

einer neuen Herausforderung gesucht habe. „So ein eigener Laden mit Lebensmitteln hat mir schon lange 

vor Augen geschwebt.“ 

Neben dem Kaffee aus Seelingstädt wird es Wein aus der Zeitzer Ecke, Senf aus Altenburg und Eier aus 

Greiz geben. „Ganz besonders freut mich die Kooperation mit der Ölmanufaktur Röhla aus Großenstein bei 
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Ronneburg. Sie haben qualitativ hochwertige Öle im Angebot, auch Rapsöl.“ Das Mehl komme aus der 

Sternermühle in Neumühle. Kaum ein Laden in der Umgebung hätte es im Angebot. „Ich setze in meinem 

Laden auf Qualität“, sagt Sturm. Öffnen wird der Laden montags und dienstags von 8 bis 12, donnerstags 

und freitags von 8 bis 18 und samstags von 8 bis 11 Uhr. 

Mai 

03.05.2021-OTZ- Konzert in der Waltersdorfer Kirche 

Waltersdorf Das Netzwerk Kleinkunst der Evangelischen Kirche in Mitteldeutschland lädt am Freitag, 6. Mai, 

zu einem Konzert an einem besonderen Ort: Ab 19 Uhr will in der Waltersdorfer Kirche der Musiker Ralf 

Dietsch auftreten und ein „Wunschkonzert“ spielen. 

Beim „Wunschkonzert“ des Gitarristen und Sängers werden sowohl christliche Lieder aus den 

Gesangbüchern und aus der christlichen Kommunität Taizé als auch die Wünsche der Zuhörer ihren Raum 

finden, so die Veranstalter. 

Das breite Spektrum des Musikers sei kaum beschreibbar, man müsse es wohl erlebt haben, heißt es weiter. 

„Ob Beatles oder Udo Jürgens – oder doch ein bekanntes Lied aus dem Gesangbuch“, das könne dann 

beim Waltersdorfer Konzert erlebt werden. red 

04.05.2021-OTZ- Aufträge für 720.000 Euro vergeben 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Greiz Die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Taweg, bestehend aus vier Bürgermeistern der 

Region Greiz, hat am gestrigen Dienstag zwei Vergaben für Arbeiten im Bereich Trink- und Abwasser 

getätigt. Zwei Greizer Unternehmen erhielten den Zuschlag zum Kanalbau in der Greizer Siedlung „Freiheit“ 

und zur Errichtung der zentralen Kläranlage Großkundorf. Insgesamt wurde ein Finanzvolumen von rund 

720.000 Euro auf den Weg gebracht. ie  

Zweckverband Taweg investiert kräftigt 

Kläranlage Großkundorf und die Erschließung der Siedlung „Freiheit“ in Greiz sind nächste Projekte 

Ingo Eckardt 
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Die für dieses Jahr im Landkreis Greiz geplanten Baumaßnahmen können nun starten: Für zwei der vier 

Investitionen hat die Taweg-Verbandsversammlung jetzt grünes Licht gegeben. Zweckverband Taweg 

Greiz  

In den Räumen des Zweckverbandes Trinkwasserversorgung und Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz 

(Taweg) an der Elster in Greiz hat am Dienstag die Verbandsversammlung stattgefunden – und diese traf 

zukunftsträchtige Beschlüsse. In der Versammlung sind neben dem Zweckverbandsvorsitzenden und 

Greizer Bürgermeister Alexander Schulze auch die Gemeindechefs von Berga, Heinz-Peter Beyer (beide 

parteilos), von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, Petra Pampel (Interessengemeinschaft für Wirtschaft und 

Arbeit/Pro Region) und von Langenwetzendorf, Kai Dittmann (CDU), vertreten. 

Die Taweg-Geschäftsleiterin Ines Watzek betonte, dass man mit Bescheid von Ende Dezember 2021 einen 

genehmigten Haushalt habe und nun die Investitionen, die dort vorgesehen seien, angehen kann. 

Kredite und Vergaben beschlossen 

So wurden einstimmig Kreditermächtigungen beschlossen, die sich auf 3,9 Millionen Euro summieren – zwei 

Millionen Euro gehen in die Trinkwasserinfrastruktur und 1,9 Millionen Euro in den Bereich Abwasser. Mit 

Blick auf die erwartete Zinsentwicklung sollen die Kredite zeitnah abgerufen werden. 

Zwei Vergaben standen zudem auf der Agenda. Zum einen wird der Schmutz- und der 

Regenwasserkanalbau in der Greizer Siedlung „Freiheit“ starten. Den Zuschlag für die Baumaßnahmen 

erhielt die Greizer Knobel-Bau GmbH. Mit 141.307,70 Euro und 131.681,75 Euro sei man im geplanten 

Zielkorridor geblieben, betonte die Taweg-Chefin. Hier werden auch Fördergelder des Freistaates Thüringen 

mit verbaut. „Das ist leider von den beantragten vier Maßnahmen die einzige, die eine Förderzusage 

erhalten hat“, musste Ines Watzek den Verbandsräten dann allerdings offenbaren. 

Um für 2023 wieder Anträge auf Fördermittel beim Freistaat stellen zu können, beschloss die 

Verbandsversammlung zudem, weitere zentrale Erschließungen in die Invest-Planung aufzunehmen. 

Die Firma Kaspar-Bau aus Greiz erhielt ebenfalls einen Auftrag. Sie wird die lange geplante Kläranlage in 

Großkundorf errichten, die für 160 Hausanschlüsse ausgelegt ist. Die vom Unternehmen aufgerufene 

Bausumme von 446.314,40 Euro muss die Taweg – eben wegen der mangelnden Förderung des 

Freistaates – komplett selbst finanzieren. „Vor Jahren haben wir hierfür schon das Trennsystem gebaut und 

das Grundstück gesichert und erschlossen – jetzt kann der Bau starten“, sagte Ines Watzek rückblickend 

freudig, die auf Nachfrage von Petra Pampel die Zeitschiene mit „in den nächsten vier Wochen geht es los“ 

benannte. 

Zukunftssorgen der Verbandsräte 

Unter dem Tagesordnungspunkt „Sonstiges“ merke Verbandsrat Kai Dittmann an, dass die Vorgabe im 

Abwasserbeseitigungsgesetz, auch Kleinstsiedlungen perspektivisch zentral anschließen zu wollen, 

erhebliche Risiken für den Verband und die Kommunen berge. „Wenn alles so bleibt, wie es derzeit geregelt 

ist, steigen die für die kommenden Jahre geplanten Kosten von 30 bis 35 Millionen Euro schnell auf 

70 Millionen. Wenn man das grob überschlägt, würden sich in der Folge die Gebühren verdreifachen“, 

warnte Dittmann, der in der Bevölkerung eher Akzeptanz zur Schaffung von Kleinkläranlagen 

wahrgenommen hat. Viele Menschen hätten sogar schon vollbiologische Kläranlagen, die ja immer weiter 

nachgerüstet werden könnten. „Vor diesem Wunschdenken aus Erfurt müssen wir unsere Gebührenzahler 

schützen“, forderte Dittmann. 

Ines Watzek sprang dem Langenwetzendorfer Ortschef bei: „Wir können uns den finanziellen Rahmen nicht 

sprengen lassen. Der so genannte Abwasserpakt ist eine hohle Blase, die leider keine Förderung 

beinhaltet.“ Wegen der fehlenden Fördermittel-Kulisse müsse man geplante Investitionen nun über einen 
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längeren Zeitraum strecken. Dazu kämen derzeit auch erhebliche Unsicherheiten durch steigende 

Baupreise. 

Gebühren bis Ende 2023 fixiert 

„Es ist absehbar, dass künftig wesentlich höhere Kosten auf uns zukommen. Wir arbeiten mit Gebühren der 

Bürger und müssen einerseits sparsam wirtschaften, andererseits unsere Anlagen regelmäßig warten“, so 

die Taweg-Leiterin. 

Die letzte Erhöhung für Abwasser gab es im Verbandsgebiet zum 1. Januar vergangenen Jahres. 

Trinkwasser wurde im Januar 2022 teurer. Bis Ende 2023 seien die Preise festgeschrieben, dann muss neu 

kalkuliert werden. Ziel bleibe es, preislich im Mittelfeld der Ostthüringer Verbände zu bleiben. 

04.05.2021-OTZ- Coronainfektion Thüringen 
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04.05.2021-OTZ- Arbeitslosigkeit in Thüringen im April weiter gesunken 

Frühjahrsbelebung setzt sich fort. Bisher geringe Nachfrage nach Beschäftigung durch Ukrainer 

 

Bernd Jentsch 

Halle/Erfurt Die übliche Frühjahrsbelebung am Arbeitsmarkt in Thüringen hat sich im April fortgesetzt. 

Insgesamt waren im zurückliegenden Monat 55.168 Frauen und Männer im Freistaat arbeitslos gemeldet, 

das waren 1210 Personen weniger als noch im März. Gegenüber dem Vorjahresmonat verringert sich die 

Zahl um 12.632. 

Damit lag die Arbeitslosigkeit im April 2022 unter dem Niveau des Vorjahres und dem April 2019. So lag die 

Zahl der Arbeitslosen im April 2021 bei 67.800 und im April 2019 bei 59.300. 

Die Arbeitslosenquote lag im Berichtsmonat bei 5,0 Prozent. Das waren 0,1 Prozentpunkte weniger als im 

März. Im April vergangenen Jahres lag die Arbeitslosenquote noch bei 6,1 Prozent und im April 2019 bei 5,2 

Prozent. Im Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit Niedersachsen und unter 

der von Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie unter allen anderen ostdeutschen Bundesländern. 

„Die Arbeitslosigkeit sinkt weiter und die Beschäftigung nimmt zu. Die Frühjahrsbelebung hat zum erneuten 

Rückgang der Zahl an Arbeitslosen geführt“, bestätigte der Chef der Arbeitsagenturen Markus Behrens. 

Vorrangig hätten davon die Männer profitiert, da das Geschäft in den Außenberufen Fahrt aufgenommen 

hat. 

„Bis Mitte April gab es in den Arbeitsagenturen nur wenige Arbeitslosmeldungen von vorwiegend jungen 

geflüchteten Frauen aus der Ukraine mit gutem Bildungsstand“, so Behrens. Um erfolgreich in Arbeit 

vermitteln zu können, müssten jedoch Sprachbarrieren abgebaut werden. 

Insgesamt bleibe die Arbeitskräftesituation angespannt. Betriebe, die von den Auswirkungen des 

Ukrainekrieges betroffen sind, federn Liefer- und Auftragsausfälle mit Kurzarbeit ab. In vielen Bereichen 

führen Lieferengpässe, ausgelastete Handwerker und höhere Rohstoffpreise zu einer angespannten Lage. 
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04.05.2021-OTZ- Kleinreinsdorf läuft in den Frühling 

Kleinreinsdorf  

Organisiert vom Kleinreinsdorfer Turnverein wird am Sonntag, 8. Mai, ab 14.30 Uhr zum 33. Lauf in den 

Frühling eingeladen. Die Anmeldung ist ab 14 Uhr am Gasthof „Zum heiteren Blick“. 

Vorbereitet sei eine rund drei Kilometer lange Strecke, die als Wettbewerb oder im Spaziergangtempo 

bewältigt werden kann – auf die Schnellsten warte ein Pokal. 

Anschließend soll es ein kleines Fest mit einem bunten Programm und unter anderem einer Hüpfburg für die 

jüngeren Gäste geben. Red 

 

06.05.2021-OTZ- Inflationsrate steigt auf 8,1 Prozent 

Erfurt  

Im April erhöhten sich die Verbraucherpreise gegenüber dem Vorjahresmonat um 8,1 Prozent und im 

Vergleich zum März um 0,9 Prozent, das Landesamt für Statistik. Neben den Energieprodukten (+38,8 

Prozent) wurden auch die Nahrungsmittel und alkoholfreie Getränke (+8,8 Prozent) im Jahresvergleich 

spürbar teurer. Red 

 

06.05.2021-OTZ- Leader-Aktionsgruppe ruft Fotowettbewerb aus 

Gesucht werden die schönsten Bilder der Region, die in einem Kalender abgebildet werden sollen 

Greiz/Zeulenroda-Triebes  

„Vielfältig wie der Landkreis Greiz präsentiert sich auch unsere Leader-Region. Natur- und 

Kulturlandschaften, Orte mit prägender historischer Bausubstanz, artenreiche Fauna und Flora sowie 

bodenständige Menschen spiegeln das Leben im ländlichen Raum unserer vogtländischen Heimat zu allen 

Jahreszeiten wider.“ Mit diesen Worten ruft die Leader-Aktionsgruppe „Greizer Land“ nun alle Fotofreunde 

der Region zu einem Wettbewerb auf. 

Gesucht werden Eindrücke aus dem Vogtland in Bildern. Beteiligen kann sich jeder, der Freude am 

Fotografieren hat, egal ob Amateur oder Profi, wie es in der Mitteilung heißt. 

Nach Abschluss des Fotowettbewerbs werden die von einer Fachjury ausgewählten schönsten 

Schnappschüsse in einem Fotokalender veröffentlicht, teilt die Leader-Aktionsgruppe mit. Der 

Einsendeschluss ist der 30. September. 

Die Fotos könnten unter Angabe des Betreffs „RAG-Kalender“ an die E-Mail-Adresse beteiligung@landkreis-

greiz.de geschickt werden. 

Weitere Informationen: www.landkreis-greiz.de unter der Rubrik „Aktuelles“, Stichwort: „Fotowettbewerb 

‚Lust auf Heimat‘“. 

 

07.05.2021-OTZ- Täubert-Design verbandsintern ausgezeichnet 

Das Greizer Unternehmen wurde von der „Mission Mittelstand“ geehrt. Ein Grund ist die 

richtungsweisende Digitalisierung 
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Michael Täubert (vorn) mit dem Award und den Mitarbeitern Emilia Reichl (von links), Katja Pense, Sarah 

Elson, Stefanie Schaller, Marko Frost und Yannic März.  Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Greiz  

Als im September 2020 die Entscheidung bei Täubert-Design fiel, die beiden bisher in Mohlsdorf und Greiz 

ansässigen Firmenteile in der ehemaligen Berufsschule in Greiz zu vereinigen – und dabei auch einiges 

firmenintern zu verändern –, da habe man auch die Struktur und die Abläufe neu organisieren müssen, 

erinnert sich Firmenchef Michael Täubert heute. 

Mit Unternehmensberater Matthias Aumann holte er sich dafür professionelle Hilfe durch einen Coach, der 

zugleich Gründer der „Mission Mittelstand“ ist – einer Gruppe von knapp 1000 kleineren, mittelständischen 

Partnerbetrieben, vor allem aus Deutschland, aber auch Österreich und der Schweiz. Nun wurde die Greizer 

Firma von der „Mission Mittelstand“ als eines von sechs Unternehmen in Deutschland geehrt. 

Vor allem die Digitalisierung, die während der Umstrukturierung vorgenommen wurde, war Grund dafür: 

Inzwischen sei der Betrieb komplett digitalisiert, sagt Täubert, Papierkram fällt in der Firma kaum mehr an. 

Ein paar Beispiele: Noch bevor ein neuer Mitarbeiter, Auszubildender oder Praktikant bei Täubert-Design 

anfängt, kann er sich über ein firmeninternes Schulungsportal innerhalb der Täubert-App in Videos über 

erste Schritte und Anforderungen informieren. Auch die Bewerbung läuft komplett über das Internet, kann in 

einer Minute über Facebook vorgenommen werden. 

Das tut das Unternehmen alles nicht nur zum Spaß. Es hat ganz wirtschaftliche Gründe, wie Täubert 

erläutert. Fast jede Woche fängt ein neuer Praktikant an, für die zwei Lehrstellen, die es jedes Jahr gibt, 

liegen aktuell 65 Bewerbungen vor. Das alles händisch zu erledigen, sei schlicht zu aufwendig, vor allem da 

man ehrgeizige Ziele hat: Jedes Jahr soll die aktuell 17-köpfige Mannschaft, die die Ehrung überhaupt 

möglich gemacht habe, um fünf neue Mitarbeiter wachsen. 2021 gelang das, dieses Jahr wurden bereits drei 

neue Kräfte eingestellt – und das erst im Mai. 
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10.05.2021-OTZ- Corona-Infektion Thüringen 
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10.05.2021-OTZ- Prominenter Kantor spielt auf 

Matthias Grünert übernimmt am Samstag die Einweihung des Gottesgrüner Melodicons 

 

Der Dresdner Frauenkirch-Kantor Matthias Grünert wird das Melodicon der Gottesgrüner Orgel am 

kommenden Samstag mit einem festlichen Konzert einweihen. Andreas Seidel Verein „Kirchenklang“ 

Ingo Eckardt 

Gottesgrün Das Melodicon an der Gottesgrüner Orgel wird am kommenden Samstag, 14. Mai, um 20 Uhr 

durch den Dresdner Frauenkirch-Kantor Matthias Grünert eingeweiht, erklärt Andreas Seidel vom Verein 

„Kirchenklang“. 

Von 2004 bis 2019 führte dieser Verein den jährlichen Orgel-Marathon in verschiedenen Regionen 

Deutschlands durch. „Dabei erklangen an sechs Tagen, meist im August, jeweils 42 Orgelkonzerte an 42 

verschiedenen Orgeln“, erinnert sich Seidel. Wo es auch immer die Aktion stattfand, stand der Orgelsommer 

unter der Schirmherrschaft des Ministerpräsidenten des jeweiligen Bundeslandes. 

Corona bremste Aktivität aus 

Protagonist war bereits damals immer Matthias Grünert, der vor seinem Engagement als Kantor der 

Dresdner Frauenkirche vier Jahre lang Stadtkantor in Greiz war. „Leider wurde die Orgel-Marathon-Reihe 

durch Corona unterbrochen. Aber Matthias Grünert blieb uns natürlich verbunden. Er soll nun auch das 

Melodicon in Gottesgrün in einem genau dafür zugeschnittenen Programm vorstellen und weihen. Das 

Melodicon ist ein 8-Fuß-Register. Es ist das letzte erhaltene Register dieser Art des bekannten Orgelbauers 

Johann Gotthilf Bärmig aus Werdau. Es wurde 1854 erbaut und ist in der Orgel-Fachwelt eine Rarität“, 

verdeutlicht Seidel ein Alleinstellungsmerkmal. Besonders verdient gemacht um die Restaurierung hat sich 

nach seiner Auskunft Christel Ziergiebel, die Kantorion in Gottesgrün – in dritter Generation seit 1886 in 

Kühdorf und später Gottesgrün. 

Spenderin bringt sich ein 

Da dieses Register defekt und nicht mehr spielbar war, ging es schon viele Jahre um eine 

Wiederherstellung. Doch es waren mehr als 10.000 Euro an Kosten veranschlagt und Christel Ziergiebel 
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erklärte sich bereit, eigenes Geld zu investieren. So sei es dann doch gelungen, dass diese Rarität im 

„Vogtländischen Orgelbau“ bei Thomas Wolf in den vergangenen zwei Jahren saniert werden konnte. Zum 

Schluss wurde es noch etwas teurer als veranschlagt. 

 

10.05.2021-OTZ- Täubert-Design macht mehr Druck 

 

Greiz Zwei neue Maschinen mit einem Neuwert von rund 30.000 Euro stehen seit Kurzem bei Täubert-

Design in Greiz. 

Bei dem einen Gerät handelt es sich um einen Digitaldrucker für XXL-Drucke, wie der Geschäftsführer 

Michael Täubert erklärt. Mit den auf dem neuen Riesendrucker gefertigten Produkten können beispielsweise 

Busse und Transporter beklebt werden. Auch der Druck übergroßer Plakate sei damit problemlos möglich, 

so der Firmenchef. 

Da die Nachfrage danach immer größer werde und der vorhandene Drucker inzwischen an fünf Tagen die 

Woche laufe, werde so nun die Produktionskapazität mehr als verdoppelt. Denn das neue Gerät sei auch 

schneller als der vorhandene Drucker. 

Die zweite Neuanschaffung ist ein so genannter Laminator, der die Drucke dann in wetterfeste Folie bringt, 

was im Außenbereich viele Vorteile habe. ts 
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12.05.2021-OTZ- Corona-Infektion Thüringen 

 

 

12.05.2021-OTZ- Schulförderverein wandert 

Teichwolframsdorf Zum Familienwandertag des Schulfördervereins der Grundschule Teichwolframsdorf wird 

am Samstag, 14. Mai, eingeladen. Gestartet wird mit einer Wanderung rund um Neumühle um 10 Uhr, heißt 

es. Treffpunkt sei der Dorfplatz in Neumühle. 

Ab 11.30 Uhr wollen die Vereinsmitglieder dort auch gemeinsam Mittagessen. Red 
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12.05.2021-OTZ- Scheidender Vorstand weiter aktiv 

Michael Täubert übergibt zur Jahreshauptversammlung den Staffelstab im Waldhaus-Verein 

 

Michael Täubert (von links) unterstützt auch künftig die neu gewählten Vorstände Tina Barth 

(Schatzmeisterin), Markus Leonhard (stellvertretender Vorsitzender) und Nadine Täubert (Vorsitzende), 

indem er seine langjährigen Erfahrungen in die Vereinsarbeit einbringt. Michael Täubert Waldhaus-Verein 

Greiz 

Ingo Eckardt 

Waldhaus Der „Förderverein Waldhaus“, erst im vergangenen Jahr von der Ostthüringer Zeitung und dem 

Verein „Greiz Erleben“ zum „Verein des Jahres“ in Greiz gekürt, hat einen neuen Vorstand. 

Nach einem Arbeitseinsatz mit Frühjahrsputz am Spielplatz in Waldhaus trafen sich die Mitglieder dann bei 

herrlichstem Wetter im wohl beliebtesten Naherholungsgebiet der Stadt Greiz zu ihrer jährlichen 

Versammlung. 

Fleißiges Treiben 

„Es galt vorab aber erst einmal, das herumliegende Laub zu entfernen und den Müll des Winters aufzulesen 

sowie den Spielplatz wieder auf Vordermann zu bringen“, sagte der scheidende Vereinschef Michael 

Täubert. 

Die Jungs und Männer des Vereines haben fleißig das Lager aufgeräumt und für Ordnung gesorgt. Mit unter 

den „Frühjahrsputzern“ waren auch Landtagsmitglied Christian Tischner (CDU) und die Mohlsdorf-

Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA/Pro Region). 
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Im Anschluss fand die Jahreshauptversammlung des im Jahr 2016 gegründeten „Fördervereines Waldhaus“ 

auf dem Plan. „Nach sechs Jahren als Vorsitzender habe ich den Staffelstab nun übergeben, ein neuer 

Vorstand wurde gewählt. Diesem wünsche ich viel Erfolg und Zusammenhalt. Ich möchte mich bei allen für 

die gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren herzlich bedanken“, so Michael Täubert. 

Siebzig Mitglieder 

Aktuell gehören dem Verein rund siebzig Mitglieder an. Besonders erfreulich: Zwölf der Mitglieder sind 

Kinder und Jugendliche und auch drei Vereine sind als juristische Mitglieder im Förderverein aktiv. 

Der neue Vorstand besteht aus der Vorsitzenden Nadine Täubert, ihrem Stellvertreter Markus Leonhard 

sowie Tina Barth, die als Schatzmeisterin fungiert. Auch der bisherige Vereinschef unterstützt den Vorstand 

weiter und bringt seine vielfältigen Erfahrungen ein, wie es heißt. 

2021 hat der Verein drei größere Projekte abgearbeitet: die Verbesserungen am Spielplatz, eine Broschüre 

von Waldhaus wurde erstellt und zu Weihnachten gab es Überraschungen für Kinder. 

 

13.05.2022-OTZ- Am Wochenende wird in vielen Freibädern angebadet (Auszug) 

Mit diesen Attraktionen und zu diesen Öffnungszeiten will man Freiluftwasserratten in diesem Jahr in 

die Becken locken 

Norman Börner, Ingo Eckardt & Marcel Hilbert 

Altenburg/Gera/Greiz/Schmölln/Zeulenroda-Triebes Die Sonne lacht, die Lust auf kühles Nass steigt und wer 

nicht in einen der noch kühlen Seen steigen mag, der fiebert sicher schon der Eröffnung der Freibadsaison 

entgegen. Ein Überblick: 

 

 

Das Sommerbad in Teichwolframsdorf öffnet am 1. Juni, bei guter Witterung vielleicht schon eine Woche 

früher. Archivfoto: Peter Michaelis 

Im Sommerbad Teichwolframsdorf ist am 1. Juni Eröffnung, eventuell aber schon ab 25. Mai, wenn das 

Wetter warm bleibt. Geöffnet ist 11 bis 18 Uhr. Eine 39 Meter lange Wasserrutsche, zwei 
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Beachvolleyballplätze, zwei Tischtennisplatten, Basketballplatz, Klettergerüst und Schaukel sorgen für 

Abwechslung. 

Im Sommerbad Greiz steht am 28. Mai die Eröffnung an, täglich ist dann 10 bis 19 Uhr geöffnet. 

Strandkorbverleih, ein Spiel- und Matschplatz für kleine Besucher und ein fünfzig Meter langes 

Edelstahlbecken mit 60 Meter langer Riesenrutsche wird geboten. Wer mag, kann im Schatten alter Bäume 

der Sonne ein wenig entfliehen. 

Das im Jahr 2015 vollsanierte Waldbad Fraureuth hat eine Besonderheit: Es wird mit Brunnenwasser 

befüllt. Ab 16. Mai kann man hier täglich 10 bis 19 Uhr seiner Badelust frönen. 

14.05.2022-OTZ- Renten steigen zum 1. Juli 

Erhöhung fällt aber geringer aus vorgesehen 

Berlin Die Rente steht vor einer Neuordnung. Gleich an mehreren Stellschrauben wollen die Ampel-Parteien 

drehen. Der Bundestag sollte die Gesetzesinitiative von Sozialminister Hubertus Heil (SPD) am Freitag auf 

den Weg bringen: 

Bessere Erwerbsminderungsrente: Wer aus gesundheitlichen Gründen nicht arbeitsfähig ist, erhält eine 

Rente wegen voller Erwerbsminderung. Sie ersetzt das Einkommen. Rund drei Millionen Menschen mit 

solchen Ruhegehältern sollen ab 2024 mehr Geld erhalten. Die Zuschläge liegen zwischen 4,5 Prozent und 

7,5 Prozent. Das hängt jeweils vom individuellen Rentenbeginn ab. Nutznießer sind alle, deren Rente 

zwischen dem 1.1.2001 und 31.12.2018 erstmalig ausgezahlt wurde. 

Generelle Rentenerhöhung: Zum 1. Juli sollen die Altersbezüge um 5,35 Prozent im Westen und im Osten 

um 6,12 Prozent steigen. Genauer gesagt wird der aktuelle Rentenwert im Westen auf 36,02 Euro und im 

Osten auf 35,52 Euro angehoben. Nach dem Rentenwert werden die Ruhegehälter berechnet. 

Die Erhöhung fällt niedriger aus als rechnerisch vorgesehen war – um etwa einen Prozentpunkt. 2018 hatte 

der Bundestag beschlossen, dass die Renten bis 2025 mindestens so stark steigen sollen wie die Löhne. 

san 

 

14.05.2022-OTZ- Gegen Zaun gefahren 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Der Fahrer eines vermutlich größeren blauen Autos hat am Donnerstag 

zwischen 14.30 und 15.30 Uhr einen Zaun in der Straße der Einheit beschädigt und flüchtete. 

Die Polizei ist auf der Suche nach Zeugenhinweisen. red 

 

16.05.2022-OTZ- Erster Hobbymarkt in Kleinreinsdorf 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Kleinreinsdorf Zum Hobbymarkt traf sich ganz Kleinreinsdorf am Feuerwehrhaus. 14 Aussteller, darunter 

Hobbykünstler, Vereine und Handwerker, boten ihre Produkte an. Man kam ins Gespräch. Zu Speis und 

Trank lud die Kleinreinsdorfer Feuerwehr ein. Kaffee und Kuchen gab es von der ortsansässigen Bäckerei. 

Anlässlich des Hobbymarktes öffnete auch Familie Köhler ihren Vierseitenhof mit Hausmuseum zu jeder 

vollen Stunde für Besichtigungen. 
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Dorf trifft sich zum Hobbymarkt 

Vierseitenhof bietet Führungen durchs Hausmuseum an. Aussteller haben regen Zulauf 

 

Hobbytöpferin Birgit Schulze (von rechts) bietet ihre Künste auf dem Kleinreinsdorfer Hobbymarkt an. 

Daniela und Samantha Weber nehmen eine Blumenschale mit. Mehr Bilder auf www.otz.de/greiz Conni 

Winkler 

Conni Winkler 

Kleinreinsdorf Mal wieder mit den Nachbarn treffen und ins Gespräch kommen, darüber, was jeder so macht 

und anzubieten hat. Das war das Hauptanliegen für den erstmalig in Kleinreinsdorf ins Leben gerufenen 

Hobbymarkt. 

So kam denn auch gefühlt ganz Kleinreinsdorf an der Feuerwehr zusammen. 14 Hobbykünstler, Handwerker 

und Vereine waren gekommen, um zu zeigen, was sie machen und im Angebot haben. Die Idee hatte Sven 

Wiedeman aus Kleinreinsdorf. Er ist Wehrführer bei der Freiwilligen Feuerwehr Kleinreinsdorf und Mitglied 

beim Rassekaninchenzüchterverein Langenbernsdorf/Trünzig. „Ich hatte vor drei Jahren schon mal mit der 

Planung begonnen. Dann kam Corona“, so der Initiator. „Es wird Zeit, dass wir uns alle mal wieder im Dorf 

begegnen können und miteinander ins Gespräch kommen.“ Manchmal sei es so, dass der Nachbar gar nicht 

wisse, was sein Gegenüber anzubieten habe. Daher die Idee zu einem Hobbymarkt. Ob bunte Eier oder 

hübsche Kaninchen, Hausnummern aus Schiefer, Holzbrettchen oder Kerzen. All das gibt es in 

Kleinreinsdorf. Hergestellt von den Einwohnern selbst. 

Dachdecker zeigt seine Schieferkunst 

So zeigte denn auch Dachdecker Andreas Dengler mit einem angehenden Auszubildenden sein Können im 

Behauen von Schiefer. Der 15-jährige Lukas Lenk, der schon genau weiß, dass er Dachdecker werden will 

und im nächsten Jahr seine Lehre antreten wird, ist schon jetzt sehr geschickt mit dem Werkzeug. Aus 

Schieferplatten hämmert er kleine Stücke heraus, sodass am Ende Hausnummern entstehen. „Ich habe 

schon mehrmals Praktika bei Andreas Dengler gemacht. Das macht mir einfach Spaß“, berichtet Lukas 

Lenk. 
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Steffen Ebert ist zum ersten Mal auf so einem Markt mit seinen Kerzen aus Resten vertreten. „Vorher habe 

ich sie immer nur verschenkt“, so Ebert. „Das ist eine Premiere für mich.“ Er lässt sich alte Kerzenreste 

bringen, schmilzt sie ein, filtert das Wachs durch Tücher, lässt es erkalten und schneidet es in Würfel. „Alles 

nach Farben sortiert.“ Die bunten Würfel gibt er in Kerzenformen und füllt sie mit klarem Wachs auf, in der 

Mitte ist der Docht positioniert. „Beim Abbrennen lässt die Flamme die Würfel im klaren Wachs aufscheinen“, 

erklärt Steffen Ebert. So haben denn auch Daniela Weber mit Tochter Samantha aus Trünzig gleich ihre 

Kerzenreste mitgebracht und dafür eine neue erhalten. „Wir hatten vom Hobbymarkt über einen Flyer und 

Whatsapp erfahren.“ Sie seien ohne Erwartungen gekommen und wollten schauen, was es so Schönes gibt. 

Am Ende nehmen die beiden Geschenke für die Oma und den Papa mit. 

Auch bei der Hobbytöpferin Birgit Schulze aus Reust läuft es gut. Ihre mit Rosen verzierten Kugeln und 

Häuschen aus Ton finden viele Abnehmer. „Ich bin ganz selten auf Märkten. Ich mache das nur nebenher 

zur Entspannung“, sagte Birgit Schulze. 

Die Kleinreinsdorfer Thea Köhler und Dieter Müller hatten denn zu diesem Tag ihren Vierseitenhof mit 

Hausmuseum geöffnet. Jede volle Stunde führten sie Interessierte durch ihr Museum, welches das Leben 

vor 100 Jahren in vielen Gegenständen vom Spielzeug über Leinenkleidung, Küchenutensilien bis hin zum 

Grammophon abbildet. Gekommen war eine Gruppe des Dorftheaters Langenreinsdorf, die sich über das 

Gelände des Hofes führen ließen. „Wie gepflegt alles ist. Das ist beeindruckend“, sagte Marion Fengler, eine 

der Schauspielerinnen. „Dabei sind beide über 70 Jahre und Dieter Müller ist schon über 80. Sehr 

inspirierend, die beiden.“ 

Den Hobbymarkt nahmen denn auch viele Kleinreinsdorfer und Gäste zum Anlass, bei Kaffee, Kuchen, 

Rostern und Bier zu klönen und sich auszutauschen. „Ein gelungener Nachmittag“, so der Tenor. 

 

 

Endlich wieder Leute treffen 

Conni Winkler 

Es war viel los am Wochenende. Da hätte ich mich zerteilen müssen, um über alle Festivitäten und 

Veranstaltungen berichten zu können. Aber eine habe ich mir dann doch ausführlicher angeschaut, weil es 

zum ersten Mal stattfand: der Hobbymarkt im beschaulichen Kleinreinsdorf. Bei strahlendem Sonnenschein 

war gefühlt das ganze Dorf auf den Beinen, um mal wieder zusammenzukommen und zu schauen, was die 

Nachbarn so Schönes zu bieten haben. „Endlich mal wieder raus, feiern und Leute treffen“, so der Tenor. 

Das hörte ich beinahe bei jedem Gespräch. So war es nicht verwunderlich, dass die eigens hinausgestellten 

Bierbank-Garnituren der Freiwilligen Feuerwehr ratzfatz voll besetzt waren. 

Besonders beeindruckt hat mich auch die Familie Köhler, die ihren Vierseitenhof mit Hausmuseum für 

Besichtigungen geöffnet hatte. Denn die beiden sind über 70 Jahre alt, der Mann von Thea Köhler sogar 

schon über 80. Der Hof picobello, alles gepflegt und aufgeräumt, Pflanzen in jeder Ecke. Beschriftet 

natürlich. Und weil die Besucher oft so wenig über Kräuter und deren Verwendung wüssten, hat Thea Köhler 

in einem Nebengebäude Teerezepte und Wirkungsweisen von Kräutern an Tafeln aufgehangen. 5000 

Quadratmeter hat der Hof und über 500 Quadratmeter Gebäudefläche sind zu pflegen, Chapeau! 
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16.05.2022-OTZ- Befragungen zum Zensus 2022 beginnen 

Fast 400.000 zufällig ausgewählte Thüringer müssen ab heute Auskunft über Lebensverhältnisse 

geben 

 

So sehen die Fragebögen aus, die Grundlage für die Datenerhebung beim Zensus 2022 sind. Ira Schaible 

dpa 

Annett Gehler 

Erfurt Mit Beginn der neuen Woche wird es die ersten Befragungen an der Haustür zum Zensus 2022 

geben. Die ehrenamtlichen Interviewer kündigen sich bei den zufällig ausgewählten Haushalten, 

Wohnheimen und Gemeinschaftsunterkünften schriftlich an. Nach Angaben des Statistischen Landesamtes 

werden in Thüringen 372.500 Menschen in kurzen Interviews befragt; in ganz Deutschland sind es 10,2 

Millionen Menschen. Stichtag ist der 15. Mai. 

Alle zehn Jahre werden Daten unter anderem zu Einwohnerzahlen, Ausbildungsstand, Erwerbstätigkeit, 

Arbeitsort und zum Wohnen erhoben. Das ist unter anderem Basis dafür, wie viel Geld Land und Kommunen 

über die verschiedenen Finanzausgleichsysteme in ihre Kassen bekommen. 

Für die Haushaltsbefragung – die klassische Bevölkerungszählung – werden nach Angaben des 

Statistischen Landesamtes bis August rund 16 Prozent aller Thüringer Einwohner kontaktiert. Ein Teil wird 

darüber hinaus in einem Online-Fragebogen um Auskunft gebeten. Benötigt werden etwa 2200 Interviewer, 

von denen bislang knapp 1700 (rund 77 Prozent) bestellt wurden. Vor allem im Wartburgkreis, dem Ilm-Kreis 

und dem Altenburger Land werden noch Erhebungsbeauftragte gesucht. 

Parallel dazu gibt es eine Gebäude- und Wohnungszählung. Dafür schreibt das Statistische Landesamt bis 

zum 12. Juni alle 573.000 Wohnungseigentümer und Verwalter im Freistaat an. Erstmals werden dabei bis 

November auch Daten zu Kaltmieten, Energieträgern und zu Gründen für den Wohnungsleerstand erhoben. 
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Beim Zensus besteht Auskunftspflicht. Die Daten bleiben beim Landesamt und werden nicht an Polizei, 

Finanzämter oder andere Behörden und Privatpersonen weitergegeben. Für den Zensus werden in 

Thüringen Kosten von 27,8 Millionen Euro veranschlagt. Die Ergebnisse sollen im November 2023 

veröffentlicht werden. dpa 

 

 

17.05.2022-OTZ- Senioren treffen sich in Mohlsdorf 

Mohlsdorf Die Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf lädt alle Bewohner der Landgemeinde ab dem 65. 

Lebensjahr zum gemütlichen Beisammensein am 14. Juni zwischen 14 und 19 Uhr in das Gasthaus und die 

Pension „Zum kühlen Morgen“ in der Greizer Straße 14 in Mohlsdorf ein. 

Um die Veranstaltung besser planen zu können und aufgrund begrenzter Plätze für maximal 90 Personen ist 

eine Anmeldung unter Telefon 03661/453018 bei Frau Kanis bis zum 3. Juni erforderlich, heißt es. Red 

 

17.05.2022-OTZ- Richtfest für Markt in Mohlsdorf 

Einwohner aus Mohlsdorf und Umgebung verfolgen gespannt den Diska-Bau 

 

Petra Pampel setzt den symbolisch letzten Nagel und wird dabei von Polier Ronny Forner beobachtet.  
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Zur Erinnerung ans Richtfest stellten sich die am Gelingen des Baus beteiligten Akteure mit Bürgermeisterin 

Petra Pampel (4. von rechts) und Ortsteilbürgermeister Michael Täubert (2. von rechts) zum Foto auf. 

Christian Freund 

Christian Freund 

Mohlsdorf Bevor Zimmerermeister Olaf Müller von der Baufirma Bittermann den traditionellen Richtspruch 

am entstehenden Diska-Markt in Mohlsdorf vortrug, setzte Bürgermeisterin Petra Pampel 

(Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit/Pro Region) mit treffsicheren Hammerschlägen anlässlich 

der Eröffnung des Richtfestes den symbolisch letzten Nagel ins Dachgebälk. 

„Mit diesem Markt wird sich für unsere Einwohner des Ortes und der gesamten Umgebung die 

Lebensqualität deutlich verbessern. Endlich. Denn nachdem 2018 der letzte Lebensmittel-Laden schloss, 

habe ich verschiedene Lebensmittelhändler angesprochen. Im März erhielt ich die gute Nachricht. Bereits 

nach den ersten Gesprächen mit Vertretern der Edeka-Unternehmensgruppe Nordbayern-Sachsen-

Thüringen und dem Grundstückeigentümer der ehemaligen Lagerfläche in der Greizer Straße war klar: 

Sobald die Baugenehmigung für den Neubau eines Diska-Marktes erteilt ist, geht es los“, sagte die 

Bürgermeisterin der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf und drückte ihre Freude aus. 

Mit großem Interesse verfolgen die Einwohner seit dem Spatenstich im September des zurückliegenden 

Jahres das Wachsen des 750 Quadratmeter großen, barrierefrei angelegten Marktes, in dem künftig 

6000 Artikel des täglichen Bedarfs angeboten werden sollen. Außerdem werden eine Fleischerei- sowie eine 

Bäckerei- Filiale ihren Platz im Markt finden. 

Bereits abgesteckt ist der Parkplatz mit 80 Stellplätzen für Autos inklusive zweier Behinderten- sowie zwei 

Eltern-Kind-Parkplätzen. Auch Holger Peetz von der Innova-Bau GmbH freute sich über das Richtfest, denn 

trotz aller Schwierigkeiten, die seitens der Lieferfähigkeit verschiedenster Baustoffe und Materialien gerade 

weltweit- und damit natürlich auch in Deutschland herrschen, sei es gelungen, im vereinbarten Zeitraum 

dieses Bauwerk bis zum heutigen Stand fertigzustellen. 

Petra Pampel ist sehr froh darüber, dass der ursprüngliche Grundstückseigentümer Horst Weber das Areal 

zur Verfügung gestellt hat. „Ich war schon immer der Meinung, dass ich das Grundstück nur unter der 
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Bedingung des Baus eines Supermarktes für die Verbesserung der Einkaufssituation für unsere Bürger 

verkaufe“, erklärte Weber. „Für unseren Ort ist das eine tolle Bereicherung. Ich möchte vor allem auch 

unserer Bürgermeisterin danken, die einen großen Verdienst an der Entstehung dieses Marktes hat“, 

erklärte Ortsteilbürgermeister Michael Täubert (CDU). 

Übergabe für Ende Oktober geplant 

„Bis zu 15 Mitarbeiter unserer insgesamt 60 Leute zählenden Firma sind auf der Baustelle tätig. Sie stellen 

immer wieder fest, dass sich die Einwohner darüber freuen, dass hier etwas Neues entsteht. Insbesondere 

möchte ich mich auch bei den Nachbarn für ihre Unterstützung bedanken. Alle stehen hier hinter der 

Baumaßnahme“, erklärte der Unternehmer Frank Bittermann von der gleichnamigen Bau GmbH aus 

Lengenfeld. 

Wenn alles so glatt weiter läuft wie bisher, soll das Objekt Ende Oktober übergeben werden oder vielleicht 

schon etwas eher, wie die Verantwortlichen durchblicken ließen. 

 

17.05.2022-OTZ- Ausbildungstag für Feuerwehren 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Zum zentralen Ausbildungstag aller Gemeindefeuerwehren von Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf wird an diesem Sonnabend, 21. Mai, eingeladen, heißt es in einer entsprechenden 

Mitteilung. 

Der Ausbildungstag der Feuerwehren finde zwischen 8 und 13 Uhr am Gerätehaus in Teichwolframsdorf 

statt. Dann würden alle Feuerwehren der Landgemeinde zu Gast sein. red 

 

17.05.2022-OTZ- Trimmdich-Pfad aufgebaut 

 



 Chronik 2022     Seite  164 

                 

 
 

Reudnitz Auf die Eltern der 147 Schüler der Freien Regelschule Reudnitz ist Verlass. Das konnte man beim 

großen Frühjahrsarbeitseinsatz auf dem Gelände der Schule sehen, denn 30 von ihnen waren dem Aufruf 

des Trägervereins Igzelit gefolgt. 

Hinter dem Schulneubau haben die Männer kräftig zugepackt bei den Erdarbeiten für den Neubau der 

Stützmauer. Bereits beim Herbsteinsatz 2021 wurde das Projekt mit der Pflanzung von Beerensträuchern 

begonnen. 

Eine weitere große Aufgabe wurde indes mit dem Aufbau eines Trimm-dich-Pfades bewältigt. Schließlich 

galt es, die einzelnen Teile der Sportanlage passgenau fest in Beton zu verankern. Mitglieder des 

Trägervereins, Eltern und Pädagogen stehen hinter diesem Projekt, das mit der stattlichen Summe von 

insgesamt 13.000 Euro zu Buche schlägt. 

Der CDU-Landtagsabgeordnete Christian Tischner hat sich für das Projekt engagiert, sodass 5000 Euro aus 

dem Lotto-Mittel-Topf des Landes bereitgestellt werden konnten. 

18.05.2022-OTZ- Pferde und Reiter im Fokus 

Turniertage in Sorge-Settendorf 

Sorge-Settendorf Viele fleißige Hände wuseln derzeit über die Reitanlage „Ralf Pagel“ in Sorge-Settendorf. 

Nach zwei Jahren, geprägt durch Einschränkungen im Profi- und Freizeitsport, herrscht jetzt Vorfreude auf 

das erste große Event. Reitsportbegeisterte erwarten spannende Turniertage vom 20. bis 22. Mai. 

Am Freitag und Samstag werden auf dem wieder von Zuschauern gesäumten Turnierplatz die Profi- und 

Amateurspringreiter ihr geballtes reitsportliches Vermögen beweisen. 

Der Abschlusstag wird den Kindern, Familien und jungen Sportlern gewidmet. Rund fünfzig 

Nachwuchstalente zeigen in verschiedenen Turnierprüfungen ihr Können. Daneben erwartet alle ein 

kunterbuntes Familienprogramm, kündigen die Veranstalter an. red 

 

 

18.05.2022-OTZ- Reinsdorf - Benefizkonzert für die Orgel 

In Reinsdorf soll es nach der Sanierung des Kirchenschiffes mit der Erneuerung weitergehen 

Greiz-Reinsdorf In der Kirche der evangelisch-lutherischen Kirchgemeinde Reinsdorf findet am Samstag, 21. 

Mai, um 18 Uhr ein Benefizkonzert mit Kantor Ralf Stiller (Orgel) und Michael Merkel (Trompete) statt. 

Eingerahmt wird das Benefizkonzert mit einer Andacht. Zu biblischen Geschichten, Liedern und Stockbrot an 

der Feuerschale im Pfarrgarten sind die Kinder während des Konzertes eingeladen, heißt es in der 

Ankündigung. 

Nach erfolgter Innenrenovierung möchte die Kirchgemeinde die Orgel nun in Angriff nehmen. Durch die 

Baumaßnahmen sei auch die Orgel nicht verschont geblieben. Trotz vorbeugender Maßnahmen habe das 

Musikinstrument einiges an Staub abbekommen. Dazu komme noch ihr Alter, das auch zu Verschleiß führt. 

Um den Gesamtkomplex Innensanierung – Elektro, Decke, Wände – abschließen zu können, soll nun auch 

noch die Restaurierung der Orgel folgen, so der Gemeindekirchenrat – wohl wissend, dass diese Maßnahme 

nicht sofort losgehen kann. Zuerst müsse ein Gutachten von einen Sachverständigen eingeholt werden. Mit 

den Unterlagen würden Kostenangebote von Orgelbaufirmen eingeholt, ausgewertet und verschiedenen 

Behörden vorgelegt. 

Erst wenn der bürokratische Weg abgeschlossen ist, könne begonnen werden. „Wir müssen einen 

Finanzierungsplan aufstellen, Fördermittelanträge schreiben und Spenden für die Eigenmittel akquirieren. 

Für alle diese Schritte rechnen wir mit gut zwei Jahren. Zur Zeit sind die Kostenangebote da und werden 
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bearbeitet. Wir schätzen, dass die Kosten rund 80.000 Euro betragen werden, ohne die jetzige 

Preisexplosion“, heißt es. Ziel sei es, 2023/2024 mit der Restaurierung zu beginnen. „Aus diesem Grund 

haben wir schon mit dem Sammeln von Spenden angefangen“. 

Die Orgel ist eine Erbium-Orgel, ein Werk der Gebrüder Jehmlich, das fast original erhalten ist. Erbaut wurde 

sie 1911. Im Jahre 1989 erfolgten dann Instandsetzungsarbeiten durch die Firma Schüßler. 

Die Restaurierung der Orgel soll den Abschluss der Gesamtrenovierung des Innenraumes der Kirche bilden. 

300 Jahre Kirchweih wurde 2020 gefeiert. red 

 

19.05.2022-OTZ- Adelheid-Quelle sprudelt dank Bypass 

Lokales 

Greiz - Zeulenroda-Triebes 

Greiz Die Adelheid-Quelle in Greiz hat einen Bypass bekommen. Deshalb sprudelt jetzt wieder genügend 

frisches Quellwasser in die Greizer Bäder. Das sei auch gut so, lässt der Bäderchef Jan Fleischer wissen. 

Denn am 28. Mai startet das Sommerbad in die diesjährige Saison. Fleischer erklärt, wie schwierig und 

komplex sich die Ursachensuche an den Leitungen von der Adelheid-Quelle gestaltete und wo der mögliche 

Grund für die verminderte Wasserzufuhr liegt.  

Seite 13 

Quellwasser sprudelt dank Bypass wieder ins Becken 

Das Greizer Sommerbad startet am 28. Mai in die Saison. Letzte Vorbereitungen laufen 

 

Horst Bitzer von der Firma Eurofins Umwelt Ost beprobt das Wasser im Greizer Sommerbad. Conni Winkler 
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Conni Winkler 

Greiz  

Noch steht das Unkraut zwischen den Fugen und kein Mensch tummelt sich im Greizer Sommerbad. Doch 

das wird sich am 28. Mai ab 10 Uhr ändern. An diesem Samstag tauchen die ersten Badegäste der Saison 

ins kühle Nass. 

„Das Quellwasser aus der Adelheid-Quelle sprudelt mit 12 bis 14 Grad ins Becken“, erzählt der Chef des 

Bäderkomplexes Aubachtal, Jan Fleischer. Mit der Quelle gab es bereits seit vergangenem Jahr Probleme. 

Das Wasser sprudelte nicht mehr richtig, wie diese Zeitung berichtete. „Wir sind der Fehlerquelle schon 

näher gekommen und haben erst einmal einen Bypass gelegt. Eine überirdische, provisorische Leitung von 

der Quellfassung bis zum bisher kontrollierten Leitungsabschnitt“, so Fleischer. Die Ursachenforschung sei 

komplex, weil die Quellfassung auf dem Gelände der Autolackiererei Hartleib und Kutschera an der 

Reichenbacher Straße liege, wie man herausfand. „Dankenswerterweise lässt uns die Firma aufs Gelände. 

Wir vermuten auch dort den Leitungsschaden zwischen Quellfassung und der bereits kontrollierten Leitung.“ 

In die Quellfassung selbst sprudele reichlich bestes Quellwasser. „Das hat eine ganz hervorragende 

Qualität. Es ist relativ weich, enthält keinerlei Verunreinigungen und besitzt Trinkwasserqualität“, sagt der 

Bäderchef. Trinkwasserqualität sei für ein Sommerbad Vorschrift. Vor der Saisoneröffnung werde das 

Wasser noch einmal beprobt von der Firma Eurofins Umwelt Ost aus Jena. Das sei auch Vorschrift. „Erst, 

wenn das Gesundheitsamt sein Okay gibt, dürfen wir öffnen“, so Fleischer. Sonst sei alles vorbereitet im 

Bad. „Vielleicht noch mal Rasen mähen und mit dem Hochdruckreiniger das Unkraut aus den Fugen holen. 

Dann kann es losgehen.“ 

In diesem Jahr sei in Zusammenarbeit mit dem Kioskbetreiber noch ein Fest geplant. „Aber das ist noch 

nicht spruchreif“, so Jan Fleischer. Zudem suche man einen Auszubildenden für den Bäderbetrieb, lässt 

Fleischer noch wissen. 
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20.05.2022-OTZ- Orgelspielerin sponsert 10.000 Euro 

Gottesgrün  

Damit die historische Brämig-Orgel in der Kirche wieder komplett erklingen kann, hat die langjährige 

Orgelspielerin des Gotteshauses, Christel Ziergiebel, selbst Geld auf den Tisch gelegt. Mit rund 10.000 Euro 

ergänzte sie Spenden- und Fördergelder, um das defekte Melodicon wieder zum Klingen zu bringen. 

Bescheidene Orgelspielerin wird zur Mäzenin 

Christel Ziergiebel finanziert die Melodicon-Sanierung in der Gottesgrüner Kirche, weil die Gemeinde 

klamm ist 

 

Christel Ziergiebel spielt in der Gottesgrüner Kirche seit fast vierzig Jahren die Orgel, ist zudem viel 

unterwegs in den Gotteshäusern der „oberländischen Region“. Die 82-jährige ehemalige Lehrerin ist 

Orgelspielerin in dritter Generation. Fotos (2): Ingo Eckardt 
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Christel Ziergiebel zeigt stolz die Bilder ihrer Ahnen, die einst im gleichen Haus lebten wie sie seit den 80er-

Jahren. 

Ingo Eckardt 

Gottesgrün Wenn es für den Begriff „unprätentiös“ eine menschliche Entsprechung gibt, dann fiele die Wahl 

womöglich auf Christel Ziergiebel. In olivgrüner Hose, gemustertem Oberteil und blauer, leicht abgelebter 

Sweatjacke öffnet die Dame mit der wilden grauen Kurzhaarfrisur die Tür des kleinen, ein wenig windschief 

wirkenden Häuschens unterhalb der Gottesgrüner Kirche. In der Hand hat sie einen lilafarbenen 

Spazierstock und will gleich ihr „Schätzchen“ vorzeigen. 

So richtig recht ist es ihr nicht, dass es hier mehr um sie gehen soll als um dieses Melodicon in der Orgel 

des Gotteshauses. Denn: Sie spielt das Instrument – und zwar seit nun schon 37 Jahren. „Eine Kantorin 

oder Organistin bin ich nicht – da braucht es eine spezielle Ausbildung. Ich bin nur Orgelspielerin, habe 

Klavierspielen gelernt“, erklärt sie die Affinität zur Orgel. 

Eine ganze Dynastie an Orgelspielern 

Doch das ist nur ein Teil der Wahrheit, denn die Tätigkeit in der Kirche wurde der heute 82-Jährigen quasi in 

die Wiege gelegt. Denn auch ihr Vater hat die Orgel im Gottesgrüner Kirchlein schon gespielt. 

Christel Ziergiebel intoniert die Orgel nicht nur in der Heimatkirche, sondern auch in Gotteshäusern des 

vogtländischen Oberlandes, wenn es eine Vertretung braucht oder wenn ihre ehemaligen Schüler Hochzeit 

machen. 

Ihr Vater spielte die Orgel bis 1984 – bevor er im Alter von 89 Jahren zum letzten Mal die Register zog. „Seit 

1985 sitze ich nun selbst hier. Zu DDR-Zeiten war das als Lehrerin so eine Sache. Ich hab das damals 

offiziell meiner Schulleitung in Berga gemeldet. Die haben sowohl das akzeptiert als auch den Umzug nach 

Gottesgrün“, erinnert sich Ziergiebel. Sie bezog das alte Schulhäuslein, in dem vorher bereits ihr Vater seine 

Dienstwohnung samt Konzertflügel und Harmonium hatte. „In dem Haus bin ich noch in der Schule 

gewesen“, sagt Ziergiebel lachend. Sie erzählt von ihrem Papa, der nicht nur das Orgelspiel vorlebte, 

sondern auch die Berufung, Lehrer zu sein. „Nach dem Krieg musste er als Hilfsarbeiter arbeiten, bevor er 

wieder Lehrer sein durfte“, erinnert sie sich. Und auch daran, wie schwierig es für Kinder von „Intelligenzlern“ 

war, Abitur machen zu dürfen. Am Ende war es ein glücklicher Zufall, der sie an die Greizer EOS führte. 

Nach dem Studium ging es für die Lehrerin nach Berga an die Schule. Nach der Wende unterrichtete sie am 

Gymnasium Greiz, bis sie 2001 in Ruhestand ging. Da hatte sie bereits 16 Jahre die Orgel in Gottesgrün 

gespielt. 

„Meine Eltern haben in der Kirche alles gemacht, außer predigen“, so die Orgelspielerin lächelnd, deren 

Großvater Friedrich Ziergiebel 1886 in Kühdorf als Lehrer und Kantor den familiären Grundstein einer 

wahren Dynastie legte. „Ich habe ihn leider nicht wirklich kennengelernt. Er starb, als ich ein Jahr alt war. 

Mein Vater war das jüngste Kind und trat 1919 in die Fußstapfen meines Großvaters. Und auch mein Onkel 

hat in Röppisch die gleiche Karriere gemacht“, lässt Christel Ziergiebel einen Blick in ihre Familiengeschichte 

zu. 

Das Melodicon, welches die Gottesgrüner Orgel klanglich auf wundersame Weise „verbreitert“, ging nach 

ihrer Aussage bereits Anfang der 70er-Jahre kaputt. „In der Orgel entsteht der Ton ja durch Luft in der Pfeife. 

Im Melodicon wird der Ton ähnlich wie bei einem Harmonium durch geschlagene Zungen erzeugt“, 

verdeutlicht Christel Ziergiebel den Unterschied. Das Melodicon bildet eine andere Klangfarbe ab, wirkt 

weicher im Ton. 

„Die bekannte Werdauer Orgelbaufirma Bärmig hat das damals als Kniff eingesetzt, weil nach oben zu wenig 

Platz in den kleinen Kirchen war. Die Holzdecke hier bei uns macht generell einen wunderbaren Klang. Aber 



 Chronik 2022     Seite  169 

                 

 
 

man kann auch einen Haufen Krach machen“, sagt Christel Ziergiebel und grinst – und greift dann beherzt in 

die Tasten, so dass im Kirchlein beinahe die Wände wackeln. 

Privates Geld eingebracht 

Blickt sie zurück, hat sie in den vergangenen Jahren viele Veränderungen wahrgenommen. „Es wird zu viel 

wegrationalisiert, die Pfarrer sind für viele Gemeinden zuständig. Viele der Orgelspieler sind schon über 80 

Jahre alt und wenn die mal weg sind, können die in den Gottesdiensten auf dem Kamm blasen“, übt sich die 

Orgelspielerin in Ironie. 

Die Melodicon-Sanierung hat die rüstige Seniorin nun zum Teil finanziert und die dafür notwendigen rund 

10.000 Euro selber aufgebracht. „Für den Erhalt der Orgel ist stets viel gespendet worden. Auch in unserer 

Partnergemeinde in Heuchlingen-Dettingen wurde gesammelt. Für das Melodicon gab es aber nie Geld. In 

vielen Orgeln, wo das einst eingebaut war, ist das Melodicon rausgerissen worden. Die Gottesgrüner Orgel 

ist heute das einzige Original weit und breit, was noch erhalten ist“, erzählt Christel Ziergiebel, die durch ihre 

Spende zur Mäzenin wurde. 

Sie habe immer eine sehr günstige Miete in ihrem kleinen Häuschen bezahlt – jetzt wolle sie etwas an die 

Gemeinde zurück geben. „Es war mir wichtig, dass das in Ordnung gebracht wird, ich will die Orgel 

ordnungsgemäß übergeben. Aber jetzt spiele ich wieder drauf, bis ich 89 bin wie mein Vater oder mein 

Onkel, der mit 94 Jahren noch die Orgel spielte“, sorgt Ziergiebel für Aufatmen in ihrer Gemeinde. 

20.05.2022-OTZ- Gewitter und Unwetter erwartet 

Leipzig/Erfurt Die Menschen in Thüringen, Sachsen und Sachsen-Anhalt müssen sich für diesen Freitag auf 

heftige Gewitter, zum Teil sogar auf extremes Unwetter einstellen. So sollen erste Gewitter, die für die 

vergangene Nacht zunächst im Westen und Süden Thüringens erwartet wurden, heute im späteren Verlauf 

in Richtung Vogtland und Erzgebirge ziehen. 

„Wer schwarze Wolken aufziehen sieht, sollte sich rasch ins Haus oder die Wohnung begeben. Das 

Unwetter kann sehr schnell aufziehen“, betonte Meteorologe Jens Oehmichen vom Deutschen Wetterdienst 

in Leipzig. Auf jeden Fall sollten sich die Menschen über Radio und Warn-Apps auf dem Laufenden halten. 

Samstagfrüh werde sich die Wetterlage aber wieder beruhigt haben. dpa 

20.05.2022-OTZ- Teichwolframsdorfer Hundesportler offen für neue Mitstreiter 
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Teichwolframsdorf Der Verein Hundesport Teichwolframsdorf hat eine neue Chefin: Lisa Österreicher hat 

den Staffelstab von Uwe Staps übernommen. Die neue Vorsitzende dankte dem ehemaligen für sein 

unermüdliches Engagement. Sie selbst wünscht sich viele Hundeführer, die mit ihren Vierbeinern beim 

Verein lernen könnten, wie Hund und Mensch harmonisch miteinander leben können. Das Trainingsgelände 

befindet sich am Bahnhof in Teichwolframsdorf. Mittwochs von 17 bis 18 Uhr ist Trainingszeit. Zu einer 

ersten Schnupperstunde könnten sich Hundehalter unter der Telefonnummer 0151/730 30 427 

anmelden.red 

 

20.05.2022-OTZ- Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr räumt auf 

Wald am Ziegengraben von Müll befreit. Spendenlauf für Mannschaftsbus von Dresden nach 

Gottesgrün im Juni 

 

Die Jugendfeuerwehr Mohlsdorf hat Unmengen Müll in mühevoller Kleinarbeit aus dem Wald am 

Ziegengraben geholt. Mehr als 15 Säcke sind am Ende zusammengekommen. Jugendfeuerwehr 

Mohlsdorf 

Mohlsdorf  

Wie eine Schatzsuche, nur umgekehrt, gestaltete sich die Müllsammelaktion der Mohlsdorfer 

Jugendfeuerwehr am 6. Mai. Denn sie holten Müll aus dem Wald am Ziegengraben und fanden so einiges, 

was dort nicht hingehört. 

Seit Jahren nutzen Unbekannte den Wald immer wieder, um Abfälle zu entsorgen. Das Ausmaß der 

Verteilung erstreckte sich zwischenzeitlich schon auf über ein Viertel des Waldes. 

Die Kinder und Betreuer der Jugendfeuerwehr haben über zwei Stunden mehr als 15 Säcke füllen und 

Grobmüll zusammentragen können. Darunter war auch der Kühlergrill eines Autos. Besonders ärgerten sich 

die Kinder über die Blechdosen. Diese können nämlich für Spaziergänger und Waldtiere eine besondere 

Verletzungsquelle darstellen. 
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20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Ullrich Schlegel - Mohlsdorf 

 

 

20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Stier - Mohlsdorf 
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20.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Eberhardt Ringel - Waltersdorf 

 

21.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Sitzbank bei Mohlsdorf angezündet 

Zudem Einbruch in Turnhallen-Schuppen 

 

Die Sitzbank in Richtung Neudeck wurde angekokelt. Ordnungsamt 
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Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. Zwei Strafanzeigen binnen eines Tages hat die Mohlsdorf-

Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA/Pro Region) gestellt. 

Zum einen wegen einer angezündeten Sitzbank auf dem Weg in Richtung Neudeck, die erst Ende 2020 vom 

Ortschaftsrat Mohlsdorf gesponsert wurde. Wie der dortige Ortschaftsbürgermeister Michael Täubert 

erklärte, hätte die Anschaffung rund vierhundert Euro gekostet. Die Bank wurde in der Nacht zu Mittwoch 

beschädigt. Da die Bank aus einem schwer entflammbaren Material gefertigt ist, liegt der Verdacht nahe, 

dass der oder die Zündler Brandbeschleuniger nutzten, um die Bank anzukokeln. 

Eine weitere Sachbeschädigung wurde am Donnerstagmorgen in Teichwolframsdorf durch Mitarbeiter des 

Bauhofes entdeckt. In den Schuppen, der hinter der Turnhalle unter anderem zur Aufbewahrung von 

Sportgeräten dient, wurde erneut eingebrochen. 

Das Fenster wurde eingeschlagen und die im Schuppen befindlichen Gegenstände und Sportgeräte zum 

größten Teil zerstört. Auch über diesen Einbruch wurde die Polizei informiert, wie Ordnungsamtsleiterin 

Barbara Claes auf OTZ-Anfrage mitteilte. red/IE 

21.05.2022-OTZ- Prügelattacke mit einem Bierkasten 

Mohlsdorf Drei bislang unbekannte Täter haben am Donnerstag gegen 23.45 Uhr in der Mohlsdorfer 

Friedrich-Trützschler-Straße mit einem Bierkasten auf einen 57-Jährigen eingeschlagen und ihn mehrfach 

getreten. Wie die Polizei mitteilt, hatte der Mann die Angreifer zuvor aufgefordert, sich leiser zu verhalten. 

Anschließend flüchteten die Täter. Der Mann wurde verletzt und musste ärztlich versorgt werden. 

Bei den Tätern soll es sich um zwei Männer und eine Frau im jugendlichen Alter handeln. Die 

Polizeiinspektion Greiz nimmt unter Telefon 03661/6210 Hinweise von Zeugen entgegen. red 

21.05.2022-OTZ- Sommerbad soll bald öffnen 

Teichwolframsdorf Das Sommerbad Teichwolframsdorf öffnet spätestens zum 1. Juni seine Tore, heißt es 

von der Gemeinde. red 

21.05.2022-OTZ- Traueranzeige: Margarete Bichler – Reudnitz 
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23.05.2022-OTZ- Heimatmarkt in Mohlsdorf eröffnet 

 

Mohlsdorf  

Thomas Goepel aus Gera verkauft künftig seinen selbst hergestellten Honig im Heimatmarkt von Daniela 

Sturm in Mohlsdorf. Am Samstag feierte die gebürtige Saarländerin die Eröffnung ihres Geschäftes in der 

Straße der Einheit neben dem Blumenladen. 400 regionale Produkte umfasst das Sortiment bereits. 

24.05.2022-OTZ- Viel Engagement, mehrere Sorgen 

In Mohlsdorf-Teichwolframsdorf und Langenwetzendorf trafen sich alle Wehren der Gemeinden 
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Die Feuerwehren von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf üben zweimal pro Jahr eine technische Rettung. Die 

nötige Ausrüstung ist in die Jahre gekommen. Norman Börner 

Norman Börner 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Langenwetzendorf  

Mit der hydraulischen Schere bearbeitet der Feuerwehrmann die Lenksäule des Fahrzeugs. Es geht nur 

langsam voran. Das Werkzeug hat einige Jahre auf dem Buckel. „Im Ernstfall fehlen uns wertvolle Minuten. 

Wir brauchen einen neuen Rettungsrüstsatz“, sagt Wehrleiter Felix Knoll. Beim zentralen Ausbildungstag am 

Samstag in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf war die Ausrüstung der sieben Feuerwehren in der Gemeinde mit 

insgesamt 130 aktiven Feuerwehrleuten wieder einmal Thema. Mindestens 40.000 Euro würde ein neuer 

Rettungsrüstsatz kosten. „Als kleine Gemeinde ist das nicht zu stemmen. Die Landesregierung muss die 

Kommunen dahingehend stärker unterstützen“, sagte Bürgermeisterin Petra Pampel 

(Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit). 

Karsten Utterodt, Chef des Landesfeuerwehr-Verbandes, hat einen differenzierten Blick auf die Ausstattung 

der Feuerwehren im Freistaat. „Der Brandschutz ist eine Pflichtaufgabe der Kommunen. Viele Gemeinden 

machen sich einen schlanken Fuß“, sagt er. So sei im kommunalen Finanzausgleich eine feste Zuteilung für 

den Brandschutz vorgesehen. Nur würde dieses Geld von den Kommunen eben oft nicht für diesen Zweck 

eingesetzt. Er verweist darauf, dass das Land zu Beginn des Jahres die Fördersummen für neu 

angeschaffte Fahrzeuge erhöht habe und sich das Land mit Förderprogrammen an der Ausrüstung beteilige. 

„Für kleine Gemeinden wäre eine zentrale Verantwortung für die Feuerwehr wahrscheinlich gut. Aber die 

kommunale Selbstverwaltung macht im Bereich des Brandschutzes schon Sinn“, sagt Utterodt. Das Problem 

sei eben, dass viele Bürgermeister hohe Ausgaben für die Feuerwehr in ihren Kommunen schwer vermitteln 

können. 

Dieses Problem sieht Knut Barthold, Ortsbrandmeister der Gemeinde Langenwetzendorf, nicht. „Wir haben 

einen großen Rückhalt in der Gemeinde“, sagt er. Bei der erstmals durchgeführten Blaulichtmeile am 

Samstag präsentierten sich die neun Feuerwehren von Langenwetzendorf mit ihren 153 Einsatzkräften und 

den jeweiligen Fahrzeugen der Öffentlichkeit. Aber auch er würde sich mehr Unterstützung vom Land 

Thüringen wünschen. „Aber so ist das Leben in der Feuerwehr. Wir spielen nie mit elf Mann“, sagt er. Will 

heißen: Die Wehren müssen aus den vorhandenen Leuten, den Fahrzeugen und der Ausrüstung das Beste 
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rausholen. „Deswegen ist es gut, alle Wehren mal an einem Ort zu haben. So bekommen die Kameraden 

einen Überblick, welche Ausrüstung und Expertise bei den anderen Gruppen vorhanden ist“, sagt Barthold. 

Stichwort Expertise. Um die sicherzustellen, sind die Wehren auf eine fundierte Ausbildung angewiesen. In 

Mohlsdorf übten die Brandschützer daher am Samstag nicht nur die Unfallrettung, sondern beispielsweise 

auch die Türöffnung in einer Wohnung oder die Anwendung einer Wärmebildkamera. „Auch hier sind wir auf 

die Gemeinde oder Spenden angewiesen“, sagt Felix Knoll. Die gemeinsamen Lehrgänge der Wehren in der 

Gemeinde seien Teil eines neuen Konzepts. Die Gruppenausbildung finden am Standort statt. 

„Bei der Spezialausbildung gibt es aber zu wenige Plätze. Das liegt auch am schlechten Zustand und den 

geringen Kapazitäten in der Feuerwehrschule in Bad Köstritz“, sagt Verbandschef Utterodt. Nach den vielen 

Ausfällen von Lehrgängen und Übungen in Folge der Corona-Pandemie sei es wichtig, die Lehre wieder 

anzuziehen. 

 

 

 

 

25.05.2022-OTZ- Wanderung sorgt für Wissensgewinn 

Förderverein der Grundschule Teichwolframsdorf hatte zu Familienausflug eingeladen 

 

Auf eine interessante Familienwanderung gingen vor wenigen Tagen bei herrlichstem Wetter die Kinder der 

Grundschule Teichwolframsdorf – und hatten viel Freude in der Natur. Sabine Stöltzner Förderverein 

Grundschule Teichwolframsdorf 

Teichwolframsdorf Eine lehrreiche Familienwanderung haben die Grundschüler der Teichwolframsdorfer 

Bildungseinrichtung vor wenigen Tagen erlebt. Auf Einladung des Fördervereins der Grundschule wurde 

eine Wanderung rund um Neumühle organisiert. „Entlang des Mäusepfads, vorbei am Neumühler Weißen 

Kreuz führte die Wanderung die Kinder durch die wunderbare Natur“, erklärt Lehrerin Dorit Mende. 

Geführt wurde die leichte Wandertour von Heike Geithel aus Waltersdorf. Diese gab nicht nur eine perfekte 

Wanderführerin, sondern sorgte auch für echten Wissensgewinn bei den kleinen Wanderern. Viele 

Wissensfragen und Geschicklichkeitsübungen hatten die Grundschulkinder zu beantworten 

beziehungsweise zu absolvieren. 
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Barfußpfad sorgt für Spaß 

Alle Sinne sollten im Rahmen der Wanderung angesprochen werden. So war beispielsweise auch das 

Begehen des Barfußpfades ein großer Spaß für die Kindern. 

Ein gemeinsames Mittagessen auf dem Dorfplatz in Neumühle ließ den Familienwandertag gemütlich 

ausklingen. Die Schuleltern dankten dem Vorstand des Fördervereins der Grundschule für die Organisation 

und Verpflegung – und auch die Kinder hatten große Freude an diesem besonderen Tag. 

Drittklässlerin Felicita konnte viel Neues entdecken: „Es war sehr schön, aus Naturmaterialien ein Bild zu 

legen und mit Steinen auf Schiefer zu malen.“ Und die Mutti der kleinen Enya war ebenfalls des Lobes voll. 

„Das Wichtigste war, dass unsere Kinder viel Spaß hatten und jede Menge zu entdecken und auch zu lernen 

hatten. Wir sind auf jeden Fall beim nächsten Mal wieder dabei“, sagte die begeisterte Mutti. red 

 

27.05.2022-OTZ- Kalte Dusche am Männertag 

 

Bildhaus Für mächtig Stimmung sorgten die Männer der Freiwilligen Feuerwehr Teichwolframsdorf bei ihrem 

Eintreffen vor der Gaststätte Weidmannsruh in Bildhaus, die seit Jahren eine Hochburg und zugleich 

Treffpunkt für Hunderte feierfreudige Vatertagsgesellen aus Thüringen und Sachsen ist. Wer in die Nähe der 

Feuerwehrmänner kam, musste mit einer kalten Dusche aus der Spritze rechnen. Rund um den Biergarten 

konnte Platz genommen und bei Disko-Klängen samt Moderation das bunte Treiben beobachtet werden. 
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27.05.2022-OTZ- Die Sonne kann kommen: Sommerbad ist startklar 

 

Teichwolframsdorf Die Kindergartenkinder der Teichwolframsdorfer Kita schauten sich am Mittwoch 

gemeinsam mit der Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region, mittlere 

Reihe 3. von rechts) und Ortsteilbürgermeister Gerd Halbauer (CDU, mittlere Reihe rechts) sowie den 

Mitarbeitern des Sommerbades auf dem Gelände um, das für die Saison schick gemacht wurde und nutzten 

schon einmal den Spielplatz. Neu in diesem Jahr ist eine 7500 Euro teure Sonnenschirm-Anlage, die zu 100 

Prozent gefördert wurde – über das Programm „Klimainvest“, wie Pampel informierte. Insgesamt lässt sich 

die Kommune den Badbetrieb pro Jahr rund 115.000 Euro kosten – rund 25.000 Badegäste werden 

erwartet. Personell sei man ebenfalls auf der sicheren Seite. 

 

27.05.2022-OTZ- Bayerische Bienen zu Besuch 

Teichwolframsdorfer Landwirt Eric Simon und Imker Josef Muhr arbeiten zusammen 

 

Eric Simon (links) und Josef Muhr profitieren voneinander. Der Teichwolframsdorfer Landwirt erhofft sich 

mehr Ertrag, der Imker mehr Vielfalt beim Honig.  Teichwolframsdorfer Agrar GmbH 

Norman Börner 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Der Raps auf den Feldern von Eric Simon von der Teichwolframsdorfer Agrar 

GmbH steht in voller Blüte. Auf einer Fläche von 130 Hektar baut der Betrieb die Nutzpflanze an. „Im 
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bayerischen Wald haben wir kaum größere Rapsfelder“, sagt Imker Josef Muhr. Deshalb verbrachten seine 

120 Bienenvölker die vergangenen drei Wochen am Rande eines gelb blühenden Ackers im Osten 

Thüringens. 

Um eine breite Palette von Honigsorten anbieten zu können, reist der Imker von einer sogenannten Tracht 

zur nächsten: Obstblütenhonig aus Bayern. Rapshonig aus Thüringen, Akazienhonig aus Brandeburg. Aber 

auch für den Landwirt Eric Simon lohnt sich der vorübergehende Umzug der Insekten. „Wir erhoffen uns 

aufgrund der Bestäubungsleistung mehr Ertrag“, sagt er. Bis zu 30 Prozent mehr sind laut Imker Muhr drin. 

Mit einem Lkw wurden die Bienenvölker auf großen Eisenpaletten in der Nacht von Montag auf Dienstag nun 

wieder abgeholt. In Frankfurt an der Oder wachten also mehrere Millionen Bienen in einer völlig anderen 

Umgebung auf und bedienen sich nun an den dort beheimaten Akazienbäumen. „Der nächtliche Umzug 

bedeutet für die Bienen weniger Stress“, sagt Muhr. Er arbeitet seit vielen Jahren mit verschiedenen 

Landwirten zusammen. Voraussetzung: Kein Einsatz von Insektiziden oder sogar von Mitteln, die gar nicht 

zugelassen sind. 

„Die Zusammenarbeit mit den Landwirten ist viel einfacher geworden. Vor allem junge Landwirte haben 

inzwischen ein gutes Verständnis für ökologischen Ausgleich“, sagt er. 

Oft steht die Landwirtschaft wegen des Einsatzes von Pflanzenschutzmitteln und den negativen Folgen für 

die Insekten in der Kritik. Studien kommen zu dem Schluss, dass es die Eingriffe des Menschen in die Natur 

sind, die das Insektensterben hauptsächlich verantworten. Als Hauptursachen machen die Autoren die 

Verstädterung und die damit einhergehende Versiegelung sowie die intensive Landwirtschaft verantwortlich. 

Monokulturen und der Einsatz von Insektiziden würden sich zudem negativ auf die Artenvielfalt auswirken. 

„Moderne Landwirtschaft und der Kampf gegen das Insektensterben müssen aber nicht im Widerspruch 

stehen“, entgegnet Eric Simon. Bei Raps überwiegt die Fremdbefruchtung. Das heißt, die weiblichen Blüten 

werden unter anderem über Bienen, zum Teil auch durch den Wind bestäubt. „Wir Landwirte profitieren von 

den Insekten enorm. Wir sind am Schutz ebenso interessiert“, sagt Simon. In der Blütephase werde auf den 

Rapsfeldern deshalb kein Insektizid eingesetzt. Wenn jetzt Spitzen auf den Felder zu sehen sind, dann 

würde ein Anti-Pilz-Mittel gesprüht. 

Pflanzenvielfalt entscheidend 

Das Insektensterben verursacht großen wirtschaftlichen Schaden. Biologen schätzen den ökonomischen 

Wert der Wildbienenarbeit auf knapp 1,3 Milliarden Euro. Die steigende Zahl von Honigbienen in der Hand 

von Imkern kann den Rückgang der Wildbienen aber nicht nachhaltig ausgleichen. Die vom Menschen 

gehaltenen Bienen könnten ohne Hilfe nicht lange überleben. Zudem gibt es Untersuchungen, wonach 

Honigbienen in den Lebensraum der Wildbienen eintreten und diese verdrängen könnten. 

Hinzu kommt, dass Wildbienenarten nur Pollen bestimmter Pflanzen nutzen können. Ihr Problem ist vor 

allem der Rückgang der Pflanzenvielfalt. „Honigbienen lösen das Insektensterben bestimmt nicht ganz. Aber 

das Projekt zeigt, dass Insektenschutz und Landwirtschaft sich nicht widersprechen müssen. Im Gegenteil“, 

sagt Simon. 

 

27.05.2022-OTZ- Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will 2022 keine neuen Schulden machen 

Die Haushaltslage in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf bleibt weiter angespannt. Diese Investitionen sind 

dennoch im neuen Etat vorgesehen.  
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Petra Pampel (IWA-Pro Region), Bürgermeisterin von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 
Foto: Archiv: Conni Winkler 
 

Ingo Eckardt 

 

Vorbehaltlich der Genehmigung durch die Rechtsaufsicht hat Mohlsdorf-Teichwolframsdorf seit 

Dienstagabend einen beschlossenen Haushalt für das aktuelle Jahr. Die Gemeinderäte gaben bei ihrer 

Sitzung in der Reudnitzer Sporthalle grünes Licht für den Etat, der ziemlich genau neun Millionen Euro 

Gesamtvolumen aufweist – 7,06 Millionen im Verwaltungshaushalt und 1,94 Millionen im 

Vermögenshaushalt.  

Die Verabschiedung hatte sich ein wenig verzögert, weil es nach der Lesung im Hauptausschuss am 12. 

April Korrekturbedarf gab – insbesondere in der mittelfristigen Finanzplanung für die Jahre 2023 bis 2025, 

wo man den Vermögenshaushalt nicht ausgeglichen hatte, was die Rechtsaufsicht aber einforderte. 

So wurde dieser am 17. Mai von Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region) erneut im 

Hauptausschuss vorgelegt – Kernpunkt dabei waren die Auflösung einer Rücklage und eine Kreditaufnahme 

über 300.000 Euro im Jahr 2023, nachdem man 2022 keine neuen Schulden machen will. 

Etwa 2,9 Millionen Euro Steuereinnahmen werden veranschlagt, rund 4,1 Millionen Euro leistet das Land im 

Finanzausgleich. 

Geld für Feuerwehren und Kitas 

Ausgabenseitig will man vor allem in den Brandschutz investieren – 190.000 Euro – 47.000 Euro mehr als 

2021 – sind für die Feuerwehren in den Ortsteilen vorgesehen und fließen in erster Linie in die Ausstattung 

und den Erhalt der Gerätehäuser sowie die Unterhaltung von Löschwasserstellen. 

Lieb und teuer ist den Gemeinderäten auch die Betreuung der Kinder in den beiden kommunalen Kitas und 

der Awo-Kita in Waltersdorf. Nach Abzug der Landeszuschüsse bringt Mohlsdorf-Teichwolframsdorf knapp 

1,14 Millionen Euro für die drei Kindergärten auf. 
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Steigende Ausgaben gibt es auch für das Gemeindestraßennetz: 193.500 Euro zuzüglich 115.000 Euro für 

Instandhaltungsarbeiten durch den Bauhof.  

Bürgermeisterin Pampel konstatierte per Ende 2021 einen Schuldenstand von 214 Euro pro Kopf bei 4710 

Einwohnern. Sie appellierte, am Gebot der Sparsamkeit festzuhalten, um zu vermeiden, in die 

Haushaltssicherung zu fallen. 

 

28.05.2022-OTZ- Per Kremser zum Waldhaus 

Greiz  

Die Tourismusinformation der Stadt Greiz hat ein spannendes Projekt aufgelegt. Einheimische und Gäste 

der Stadt haben die Möglichkeit über eine Kooperation mit einem Pferdebetrieb aus Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf per Kremserkutsche von Greiz aus durch das Krümmetal zum Tiergehege Waldhaus mit 

dem beliebten Maskottchen Hirsch Heinrich zu fahren. 

Zu bestimmten Terminen ist auch der Besuch des dortigen Fürstenmausoleums möglich, heißt es in der 

Mitteilung. red 

Per Kremser durchs Krümmetal nach Waldhaus 

 

Mit dem Kremser geht es zu verschiedenen Terminen für Interessierte durchs Krümmetal zum Mausoleum in 

Waldhaus. Touristinfo Greiz 

Greiz Wer schon immer mal den Weg nach Waldhaus per Kutsche absolvieren wollte, für den bietet die 

Touristinfo Greiz genau dieses Erlebnis an. 
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Durch das Krümmetal kann man mit dem Kremser zum Tiergehege und dem Mausoleum in Waldhaus 

zuckeln und dabei die wunderbare Natur genießen. Start ist an der alten Wache in Greiz. 

Angeboten werden mehrere feste Termine, zu denen man auf diese spannende Tour gehen kann – und 

zwar am 19. Juni, 10. Juli, 14. August, 11. September und am 9. Oktober. 13.30 Uhr rollt der Kremser der 

Reit- und Fahrtouristik Jäschke aus Mohlsdorf-Teichwolframsdorf los. 

Die Tour führt durch den Werdauer Wald zum Tiergehege Waldhaus und der Ruhestätte der letzten Greizer 

Fürsten. Das Mausoleum hat an diesem Tag von 11 bis 17 Uhr geöffnet. 

Wie die fürstlichen Hoheiten zu längst vergangenen Zeiten fahren die Gäste durch das Krümmetal mit 

seinen drei Teichen, vorbei an den Feuchtwiesen und dem Forellenteich nach Waldhaus. Während sich die 

Pferde von ihrem Marsch erholen, kann man Hirsch Heinrich kennenlernen und die Kinder können sich auf 

dem Spielplatz austoben. 

Die Rückfahrt startet gegen 15.30 Uhr ab Waldhaus, etwa 16.30 Uhr sind die Kremserfahrer zurück an der 

alten Wache in Greiz. red 

Tickets für die Tour durch die Natur kann man sich ausschließlich im Vorverkauf bei der Tourist-Information 

im Unteren Schloss Greiz sichern – auch telefonisch unter der Rufnummer 0 36 61 / 70 32 93 

 

 

28.05.2022-OTZ- Nachdenken über weitere Partner 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will Zusammenschluss mit Berga, Greiz oder Seelingstädt beraten 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Zur jüngsten Gemeinderatssitzung hat Teichwolframsdorfs Ortschaftsrat – in Person von 

Ortsteilbürgermeister Gerd Halbauer (CDU) – einen brisanten Antrag eingebracht. 

Dabei geht es darum, Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA/Pro Region) zu beauftragen, Gespräche mit 

Berga und der Verwaltungsgemeinschaft Wünschendorf – hier explizit Seelingstädt – zu führen, um einen 

freiwilligen Gemeindezusammenschlusses zu eruieren. 

Das Thema der Gemeindeneugliederung in Thüringen ist derzeit im vollen Gange, denn bis 15. September 

sind die Erstanträge zu freiwilligen Kommunal-Ehen per 1. Januar 2024 beim Innenministerium einzureichen, 

wie Bürgermeisterin Petra Pampel deutlich macht. Die CDU-Fraktion regte an, auch die Stadt Greiz als 

potenziellen Partner ins Auge zu fassen. Die fusionierte Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf hat derzeit 

gut 4700 Einwohner. „Ziel des Freistaates sind Kommunen, die wenigstens 6000 Einwohner haben“, ergänzt 

Halbauer. 

„Weil der Antrag keine konkrete Zielvorgabe beinhaltet, haben die Gemeinderäte den Antrag in den 

Hauptausschuss zurück verwiesen“, erläutert Bürgermeisterin Petra Pampel das weitere Vorgehen. 

Antragsteller Halbauer kann damit leben. Es gehe nicht darum, Differenzen mit den Mohlsdorfern 

auszuleben oder gar die bereits geschlossene Gemeindefusion auf den Prüfstand zu stellen, betonte er im 

Nachgang. „Wir wollen vielmehr das bestehende Konstrukt in eine sichere und wirtschaftliche Zukunft führen 

und dafür kluge Vorbereitungen treffen“, so der Ortsteilbürgermeister. Er beklagt, dass die große Politik, aber 

auch die Landkreis-Ebene die Kommunen am ausgestreckten Arm verhungern lassen. Belegen kann er 

diesen Vorwurf beispielsweise mit der Übertragung der sanierungsbedürftigen Sporthalle vom Landkreis auf 

die Ortschaft. Der Sanierungsbedarf – insbesondere der derzeit nicht nutzbaren Sanitäranlagen – sei für 

eine kleine Kommune kaum zu stemmen. Freiwillige Leistungen wie beispielsweise der Betrieb des 

Sommerbades in Teichwolframsdorf seien deshalb kaum mehr finanzierbar. IE 
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31.05.2022-OTZ- Teichwolframsdorfer Sommerbad öffnet 

Stammgast wagt die erste „Arschbombe“ 
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Paul Rademacher beim Anbaden mit einer „Arschbombe“. I. Eckardt 

Teichwolframsdorf Pünktlich zum Kindertag am Mittwoch öffnet in Teichwolframsdorf das Sommerbad 

erstmals in dieser Saison seine Pforten. Täglich ist von 11 bis 18 Uhr geöffnet, in den Ferien von 10 bis 

18 Uhr, bei schönem Wetter abends auch länger. 

Seit vergangener Woche ist man im kleinen Bad startklar – heuer werden wieder rund 25.000 Badegäste 

erwartet – vorausgesetzt das Wetter spielt entsprechend mit. 

Unter diesen wird auch der 20-jährige Paul Rademacher sein, der seit vielen Jahren Stammgast im 

Sommerbad ist. Dieses Jahr hatte er die Ehre des „Anbadens“. Mit der kühnen ersten „Arschbombe“ der 

Saison ging es für ihn ins kühle Nass des 1959 nach sechs Jahren Eigenleistung fleißiger Hände im 

Rahmen des Nationalen Aufbauwerkes errichteten Bades. IE 

 

 

 

Juni 
 

01.06.2022-OTZ- Langzeitarbeitslosigkeit geht zurück 

Mehr als 53.000 Menschen im Mai in Thüringen ohne Job 

 

Bernd Jentsch 
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Erfurt  

In Thüringen ist die Zahl der Arbeitslosen im Mai erneut gesunken. Den neuen Daten der Agenturen zufolge 

waren im zurückliegenden Monat 53.476 Frauen und Männer erwerbslos gemeldet – das waren 1692 

Arbeitslose weniger als noch im April und 11.449 weniger als vor einem Jahr. 

Die Arbeitslosenquote verringerte sich im Mai um 0,1 Prozentpunkte gegenüber dem Vormonat auf nun 4,9 

Prozent. Vor einem Jahr hatte die Arbeitslosenquote in Thüringen bei 5,9 Prozent gelegen und im Mai 2019 

bei 5,2 Prozent. Im Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit Niedersachsen und 

unter der von Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie unter allen anderen neuen Bundesländern. 

Mehr offene Stellen als vor einem Jahr 

In Thüringen sank im Mai darüber hinaus die Zahl der Langzeitarbeitslosen. So waren 21.100 Männer und 

Frauen länger als ein Jahr ohne Arbeit und galten daher als langzeitarbeitslos. Das waren rund 600 weniger 

als im April dieses Jahres und 4500 weniger als im Mai vergangenen Jahres. Der Anteil der 

Langzeitarbeitslosen an allen Arbeitslosen beträgt im Freistaat nun 39,5 Prozent. Vor einem Jahr lag dieser 

Anteil bei 39,4 Prozent. „Die saisontypische Belebung wirkt sich positiv auf den Arbeitsmarkt im Mai aus. 

Nicht nur der Bestand an offenen Stellen liegt weit über dem Vorjahr, auch die Zahl der Arbeitslosen ist 

deutlich gesunken“, erklärte der Chef der Arbeitsagenturen in Thüringen, Markus Behrens. Dies sei ein 

Hinweis darauf, dass sich die Personalsuche in vielen Bereichen schwierig gestalte. Insgesamt zeige sich, 

dass eine Erholung des Arbeitsmarkts auf dem Weg sei und die Entwicklung trotz des Ukraine-Krieges bis 

jetzt robust geblieben sei, so Behrens. 

 

01.06.2022-OTZ- Weiter für viele die Buhmänner 

Gerd Halbauer 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Der 1. Juni ist seit dem Jahr 2000 der Weltbauerntag. Der weltweite Aktionstag soll daran erinnern, wie 

wichtig der Beruf „Bauer“ eigentlich ist. Wir wollten vom Chef des Kreisbauernverbandes, Gerd Halbauer, 

wissen, ob das Verständnis in den letzten 22 Jahren gewachsen ist. 

1.Hat die Akzeptanz seit 2000 zugenommen? 

Im Gegenteil. In den letzten 22 Jahren hat die gesellschaftliche Anerkennung eher abgenommen. Wir sind 

für viele die Buhmänner – vor allem wenn es um Nutztierhaltung geht. Dabei sollten die Menschen an der 

Theke mal hinschauen, dass das Billigfleisch vor allem aus Ländern wie Argentinien kommt, weil die 

Standards für die Tierhaltung dort viel geringer sind. Mit unserer Philosophie ist dies nicht vereinbar. 

2.Wie haben sich die Preise auf dem Markt entwickelt? 

Während vor einem Vierteljahr beispielsweise in der Milchviehproduktion zu einem Anstieg der erzielten 

Preise kam, ist diese Entwicklung gerade schon wieder rückläufig. Wer glaubt, die hohen Preise im 

Supermarkt kämen bei den Landwirten an, der irrt. Dabei sind unsere Kosten für Energie, Dünger und Futter 

durch die Decke gegangen. 

3.Was können Sie gegen Vorbehalte tun? 

Wir können nur weiter für Transparenz werben. So findet in diesem Jahr wieder unser großes Hoffest statt. 

Dabei kann auch die neue Milchviehanlage angesehen werden. Ich kann nur sagen: Schaut euch um! Wir 

halten uns an alle Bedingungen und Regeln. Es muss aber auch der Kunde bereit sein, im Supermarkt nicht 

die Erdbeeren aus Spanien zu kaufen, die einen viel schlechteren CO2 -Fußabdruck als regionale Produkte 

haben. 
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Es fragte Norman Börner 

 

01.06.2022-OTZ- Polizeimeldungen (Auszug) 

Ermittlungen nach Unfallflucht 

Nach einer Unfallflucht am Steinberg in Teichwolframsdorf hat die Polizei die Ermittlungen aufgenommen. 

Wie es in einer Mitteilung heißt, war am Montag zwischen 13 und 19 Uhr der Audi einer 24-Jährigen 

beschädigt worden. 

Polizisten haben das Unfallfahrzeug später in der Nähe entdeckt, heißt es. 

 

 

02.06.2022-OTZ- Genusswandern im Schlötengrund 

Greiz  

Der Schlötengrund mit seinen naturnahen Wiesen und Teichen ist ein besonders geschütztes Gebiet. 

Eingebettet und umrahmt von einer natürlichen Waldgesellschaft und dem Schlötenbach findet man Ruhe 

und Entspannung. Viele der Pflanzen kann man essen oder sie dienen der Wundheilung und der 

Vorbeugung von Krankheiten. Am Sonnabend, 4. Juni, startet 14 Uhr die Tour (10 Euro pro Person) am 

Parkplatz am Festplatz. red 

Anmeldung unter heikegeithel@t-online.de oder 0176/36899825 

03.06.2022-OTZ- Neue Spielplätze eingeweiht 

Gottesgrün/Triebes  

Gleich zwei Orte im Landkreis Greiz haben am Kindertag neue Spielplätze eingeweiht. In Gottesgrün wurden 

Spenden gesammelt, um die neuen Spielgeräte am Feuerwehrhaus zu installieren. Ein Bürger des Ortes hat 

sogar einen Teil seines Grundstücks abgetreten, um den Kindern ein entspanntes Toben zu ermöglichen. In 

Zeulenroda-Triebes wurde nach jahrelangem Hick-Hack ein Kinderspielplatz im Wohngebiet Kühbergsflur für 

Kinder bis sechs Jahre an die Anwohner übergeben. red 

03.06.2022-OTZ- Tobe-Platz für kleine Gottesgrüner 

Feuerwehrverein des Dorfes hat Spielplatzprojekt umgesetzt. Einweihung mit Gratis-Hot Dogs 

Ingo Eckardt 
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Ohne Unterlass tobte die dreijährige Anna über das große Kletterspielgerät und rutschte immer wieder die 

orangefarbene Rutsche hinab. Ihr Bruder Paul (9) hatte das Geschehen bestens im Blick und kühlte sich bei 

strahlendem Sonnenschein mit einem Gratis-Eis ab. Ingo Eckardt 

Gottesgrün Pünktlich zum Kindertag haben die kleinen Bewohner von Gottesgrün, Ortsteil der Gemeinde 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, ihren nagelneuen Spielplatz in Beschlag nehmen können. 

Die Errichtung des neuen Spielplatzes war eine Kraftanstrengung des gesamten Dorfes. Das berichtet 

Tobias Borchert, der Vorsitzende des Gottesgrüner Feuerwehrvereines. „Durch die Lage am Feuerwehrhaus 

können die Eltern ihren Nachwuchs hier ganz ungestört spielen lassen. Viele Veranstaltungen finden ja hier 

auch statt, so dass man die Kinder gut im Blick hat“, sagt Borchert und widmet sich wieder dem Befüllen der 

Luftballons, die bei den vielen Kindern zur Einweihung für große Freude sorgten. 

Viele Spenden und gute fachliche Hilfeleistung 

Wie Tobias Borchert dabei weiter erzählt, sei der Spielplatz komplett in Eigenregie entstanden – Fördermittel 

gab es dafür nicht. „Alles, was hier zu sehen ist, abgesehen von der Wippe, die es schon immer gab, wurde 

von den Dorfbewohnern und Sponsoren selbst finanziert und seit Oktober vergangenen Jahres geplant 

sowie umgesetzt“, erläutert der Feuerwehrvereinschef. 

So habe die Greizer Firma Knobel-Bau, in Person von Ralf Reinhold, das Projekt unterstützt und die 

notwendigen Tiefbauarbeiten gesponsert. René Kroll vom R.K. Forstservice hatte die Baumfällarbeiten 

übernommen und Anlieger Jochen Köhler stellte einen Teil seines Grundstücks zur Verfügung, damit der 

Spielplatz entstehen konnte. Die Vermessung des Spielplatzes übernahm die Gemeinde, die künftig auch 

die regelmäßigen TÜV-Abnahmen des Klettergerätes und der Schaukel finanzieren wird. 

Insgesamt habe man – ohne Sachleistungen – gut 13.000 Euro aufbringen müssen, knapp 5000 Euro 

steuerte der Feuerwehrförderverein bei, der Rest von über 8100 Euro wurde durch Spenden von mehr als 

dreißig Familien und Personen aus dem Ort finanziert. Ihnen zu Ehren gibt es eine Tafel, auf der die Namen 
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vermerkt sind. Man habe viele kleine Kinder im Ort und eben keinen Spielplatz, begründet Borchert die 

Notwendigkeit für den neuen „Tobe-Platz“, dessen Probelauf gleich am Mittwoch durch die Kinder erfolgte. 

Auch die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra Pampel (Interessengemeinschaft für 

Wirtschaft und Arbeit-Pro Region), die wegen eines Staus ein wenig später zur Veranstaltung hinzu stieß, 

zeigte sich stolz auf „ihre“ Gottesgrüner. Zur Einweihung gab es auch kulinarische Versorgung: 

Himbeerbrause und Hot Dogs – gratis für die Kinder und auch am Eismobil herrschte reger Andrang. 

Selbst Emma, Lucy und Lotta, drei Teenies des Dorfes, probierten das neue Spielgerät einmal aus – auch 

wenn sie dem „Tobe-Alter“ längst entwachsen sind, wie sie lachend bekennen. 

03.06.2022-OTZ- Spielerisch den Wald erkunden 

Waldjugendspiele mit reger Beteiligung in Waldhaus 

 

 

Teichwolframsdorfer Grundschüler beim Wald-Memory: Auf dem Tisch lagen 
Tannenzapfen, Farne und mehr, die man sich merken und dann im Wald finden 
musste.  Tobias Schubert 

 

 

Schutzmaske, Verpackungsmüll und Co. an einer Station: Viele Jahre braucht Müll, um zu verrotten. Tobias 

Schubert 

Tobias Schubert 
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Waldhaus  

Wie lange dauert es eigentlich, bis Zigaretten, Laub oder eine Corona-Schutzmaske im Wald zu Erde 

verfallen sind? Wie erkennt man Tiere des Waldes nur durch ihre Umrisse? Was muss man beachten, wenn 

man im Wald unterwegs ist? 

Mit diesen Fragen und mehr sahen sich am Donnerstag im Greiz/Werdauer Wald Grundschüler aus vier 

Schulen der Region – Berga, Mohlsdorf, Teichwolframsdorf und Greiz-Pohlitz – konfrontiert, die sich rund um 

das Tiergehege in Waldhaus auf eine Waldrallye innerhalb der Waldjugendspiele begaben. 

Aktion ist erstmals auf mehrere Orte und Tage aufgeteilt 

Es gab unterschiedliche Aspekte, die man den Jungen und Mädchen mit der traditionellen Aktion, die selbst 

im Corona-Jahr 2021 organisiert werden konnte, mit auf den Weg geben wollte. Zum einen: „Mit Spiel und 

Spaß den Kindern das Thema Wald vermitteln“, wie der Forstamtsmitarbeiter Dirk Fuchs erklärte, der quasi 

die Fäden während der Veranstaltung in der Hand hatte. Der sportliche Aspekt spiele natürlich auch eine 

Rolle, genauso wie Verständnis für den richtigen Umgang mit der Natur zu entwickeln. 

Um das alles spielerisch zu vermitteln, führten Fuchs und die anderen Forstamtsmitarbeiter die 

Schülergruppen entlang von mehreren Stationen durch den Wald rund um das Tiergehege. Waldmemory mit 

Zweigen, Tannenzapfen und Co., eine kleine Pirsch mit den Silhouetten von Tieren oder auch die Suche 

nach dem Zapfenkönig – wer schaffte es die meisten Zapfen durch Löcher in einer Wand zu werfen – 

spiegelten die unterschiedlichen Themenbereiche und Herangehensweisen wider. 

Eine Neuerung gab es in diesem Jahr. Nicht wie früher zentral an einem Tag in Waldhaus, sondern über 

mehrere Orte und Tage verteilt, waren die Waldjugendspiele in den vergangenen drei Wochen organisiert 

wurden. So wie am Donnerstag in Waldhaus hatten sich in den vergangenen Wochen auch Schülergruppen 

in Weida, Zeulenroda und Auma getroffen, sagte Fuchs. Das Ziel blieb aber das gleiche. 

Spende für weitere Waldjugendspiele 

Eine Überraschung gab es auf der Wegstrecke durch den Wald auch: Spontan besuchte Uwe Borchardt, 

Leiter des Greizer Kundencenters der Sparkasse Gera-Greiz eine der Schülergruppen und kam nicht mit 

leeren Händen: Mitgebracht hatte er eine Spende über insgesamt 500 Euro, die an die Schutzgemeinschaft 

Deutscher Wald gehen soll – gemeinsam mit den Forstämtern beziehungsweise den anderen Partnern in 

den Bundesländern ist sie für die Waldjugendspiele zuständig. 

Zugutekommen soll das Geld aber dem regionalen Forstamtsbereich. Einsetzen will man es für die 

Finanzierung von Geräten und anderen Materialien für zukünftige Waldjugendspiele. 

04.06.2022-OTZ-  Mindestlohn steigt auf 12 Euro 

Berlin Der gesetzliche Mindestlohn in Deutschland steigt am 1. Oktober auf 12 Euro. Der Bundestag 

beschloss die Erhöhung am Freitag mit den Stimmen der Regierungsfraktionen und der Linken. Union und 

AfD enthielten sich. Derzeit liegt der Mindestlohn bei 9,82 Euro brutto. Zum 1. Juli steigt er auf 10,45 Euro. 

Zugleich steigt im Oktober die Grenze für Minijobs von 450 auf 520 Euro. Den Mindestlohn gibt es seit 2015, 

damals lag er bei 8,50 Euro pro Stunde. dpa  

Beschlossen: Mindestlohn steigt auf 12 Euro 

Berlin Rund 6,2 Millionen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer können sich auf teils deutliche 

Lohnzuwächse ab Herbst freuen: Der Bundestag hat einer Erhöhung des Mindestlohns auf 12 Euro 

zugestimmt. Die Erhöhung ab dem 1. Oktober sei „für sechs Millionen Menschen, vor allem für viele Frauen 

und viele Menschen in Ostdeutschland, möglicherweise der größte Lohnsprung in ihrem Leben, um 22 

Prozent“, sagte Bundesarbeitsminister Hubertus Heil (SPD) in der Bundestagsdebatte. Neben den 
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Regierungsparteien SPD, Grüne und FDP stimmte auch die Linke für den Gesetzentwurf, Union und AfD 

enthielten sich. 

Arbeitgeberverbände hatten sich bis zuletzt gegen das Vorhaben gestemmt und gewarnt, dass vor allem 

kleinere und mittlere Betriebe die Lohnsteigerung in der derzeitigen Krise nicht stemmen könnten. 

Gewerkschaften hingegen begrüßten die Entscheidung. Es sei das „politisch richtige Signal für die 

Beschäftigten“, sagte der Bundesvorsitzende der IG BAU, Robert Feiger, unserer Redaktion. Nun komme es 

darauf an, dass die Einhaltung der Lohnzahlung auch konsequent kontrolliert werde. Zehntausenden 

Beschäftigten würde der Mindestlohn schon heute vorenthalten, kritisierte Feiger, der Mitglied der 

Mindestlohnkommission ist. tki 

 

 

04.06.2022-OTZ- Inflation in Thüringen bei fast neun Prozent 

Teuerungsrate über dem Bundesdurchschnitt. Besonders Energiepreise angestiegen 

Erfurt Die Inflation ist in Thüringen im Mai stärker gestiegen als im Bundesschnitt. Dem Statistischen 

Landesamt zufolge lagen die Verbraucherpreise im Freistaat um 8,8 Prozent über dem Niveau des 

Vorjahresmonats – bundesweit legte die Teuerungsrate im Mai hingegen um 7,9 Prozent zu. 

Eine höhere Inflationsrate wurde in Thüringen zuletzt 1993 verzeichnet: Damals hatte sie infolge der 

Angleichung der DDR-Mieten an die bundesdeutschen Mieten 10,3 Prozent erreicht. 

Nach Angaben der Statistiker wirken sich steigende Öl- und Gaspreise in Folge des Ukraine-Krieges auf 

viele Bereiche des täglichen Lebens aus. Der Preis für leichtes Heizöl verdoppelte sich binnen Jahresfrist. 

Gas, Fernwärme oder feste Brennstoffe wurden etwa um die Hälfte teurer. Auch viele Nahrungsmittel und 

alkoholfreie Getränke wurden deutlich teurer. Dpa 

 

Verbraucherpreis Index für Thüringen 

                                                                                   Veränderung gegenüber von 

                                                                                Mai 2022     April 2022    Mai 2021 

Heizöl und Kraftstoffe 171,2 +4,6 +50,6 

Haushaltsenergie (Strom, Gas und andere Brennstoffe) 145,2 +1,5 +42,6 

Nahrungsmittel und alkoholfreie Getränke 128,2 +1,7 +11,6 

Bekleidung, Schuhe 109,7 +0,5 +4,7 

Möbel, Leuchten, Geräte, Haushaltszubehör 115,1 +1,4 +10,2 

Gesundheit 107,6 +0,1 +2,1 

Freizeit, Unterhaltung und Kultur 112,4 +0,4 +4,8 

Bildungswesen 107,3 0 -2,3 
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Gaststätten- und Beherbergungsdienstleistungen 123,3 +1,4 +7,5 

Quelle: Landesamt für Statistik 

 
   

04.06.2022-OTZ- Kinderfest und neue Sportgeräte 

Teichwolframsdorf  

Gute Nachrichten gibt es für die Teichwolframsdorfer Einwohner, egal, wie alt sie sind. Auf ihrem Spielplatz 

gibt es drei neue Gymnastik-/Sportgeräte, die nun von allen Teichwolframsdorfern und ihren Gästen genutzt 

werden können. 

Um das würdig zu feiern, plant man für Freitag, 10. Juni, ein kleines Kinderfest, zu dem alle Interessierten 

eingeladen sind. Ab 16 Uhr soll auf dem Spielplatz am Ahornweg (neben der Tierarztpraxis) ein buntes 

Programm auf alle Besucher warten. Laut der Organisatoren werden zum Beispiel Ponyreiten, 

Kinderschminken, die Löschwand der ortsansässigen Feuerwehr und mehr angeboten. Man freut sich auf 

viele Gäste. red 

 

 

 

 

 

 

 

08.06.2022-OTZ- Kraftakt für ein Feuerwehrauto 

Mohlsdorf  

Vier Jugendliche (12 bis 17 Jahre) haben am Pfingstwochenende einen Gewaltmarsch von Dresden nach 

Gottesgrün unter die Füße genommen. Für jeden Kilometer, den die Jugendlichen mit ihrer Betreuerin Anke 

Bretschneider absolvierten, spenden Mohlsdorfer Firmen je einen Euro – die Floriansjünger der Mohlsdorfer 

Wehren sowie der Ortschaftsrat legten weitere Gelder drauf. Ziel ist es, für die Jugendfeuerwehr einen 

dringend benötigten gebrauchten Mannschaftstransportwagen zu finanzieren. ie 

 

08.06.2022-OTZ- Kraftakt für einen Transportwagen 

Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr-Mitglieder wandern über 140 Kilometer in nur drei Tagen 
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Ingo Eckardt 

 

Abgekämpft aber glücklich und mit Pyrotechnik und Sirenegheul begrüßt, kamen am Pfingstsonntag die 

Jugendfeuerwehr-Wanderer am Feuerwehrhaus Gottesgrün an – nach rund 140 Kilometern Fußmarsch. 

Ingo Eckardt 

Mohlsdorf  

Einen ganz schönen Kraftakt haben vier Jugendliche der Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr am 

Pfingstwochenende hinter sich gebracht. Sie begaben sich ab Dresden auf einen dreitägigen Fußmarsch – 

begleitet von der Jugendbeauftragten der Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr, Anke Bretschneider. 

Die letzten Meter ihrer Tour absolvierten die vier Jugendlichen und ihre Betreuerin in Begleitung von 

Feuerwehrfahrzeugen der anliegenden Ortswehren, die mit Blaulicht und Martinshorn die Ankunft der 

tapferen Wanderer Emily Bretschneider (12 Jahre), Finn Kraft (17), Janosch Opitz (17) und Marco Keßler 

(16) in Gottesgrün ankündigten. 

Einlauf mit Pyrotechnik und vielen Schulterklopfern 

Geschafft, aber überaus glücklich, suchten die die Feuerwehr-Wanderer erst einmal einen Sitzplatz. 

Jörg Geißler, Chef der Feuerwehr Gottesgrün und Jugendfeuerwehrwart der Mohlsdorfer Wehr, zeigte sich 

beeindruckt von den Jugendlichen. „Pro Jugendlichem und zurückgelegtem Kilometer zahlen Sponsoren 

einen Euro. Der komplette Erlös fließt in den Erwerb eines Mannschaftstransportwagens“, so Geißler. Es soll 
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ein gebrauchtes Fahrzeug sein, ein neues würde mit Kosten von 60.000 bis 80.000 Euro den Rahmen 

sprengen. 

Benötigt wird das Fahrzeug, weil die Jugendfeuerwehr Mohlsdorf mit 16 Kindern und Jugendlichen aus 

Mohlsdorf, Gottengrün, Reudnitz und Kahmer einen enormen Zulauf hat. „Die Kinder müssen ja irgendwie 

bewegt werden, mit Privat-Pkw wird das bei der Menge an Kindern und Jugendlichen eher schwierig“, sagt 

Geißler. Er betont, dass auch schon Spenden von Privatpersonen eingesammelt wurden und man auf 

weitere Unterstützung hoffe – vom Freistaat Thüringen oder auch der Kommune. Neben den 560 hart 

erlaufenen Euros gab es weitere Zuwendungen am Zielort in Gottesgrün: Der Mohlsdorfer Ortsbürgermeister 

Michael Täubert überreichte 250 Euro vom Ortschaftsrat, die Kameraden der Feuerwehren aus Waltersdorf, 

Mohlsdorf, Kahmer und Gottesgrün legten jeweils einen „Hunderter“ drauf – insgesamt 650 Euro zusätzlich 

gab es also am Ziel. 

In drei Etappen sind die Jugendlichen mit ihrer Betreuerin nach Gottesgrün gelaufen, übernachtet wurde in 

Oederan und Lichtenstein bei den dortigen Feuerwehren. „140 Kilometer in drei Tagen sind kein 

Pappenstiel“, räumte Anke Bretschneider ein, nach Etappen über 51, 45 und über 39 Kilometern. „Ich hatte 

befürchtet, die Knie würden Ärger machen, aber das ging erstaunlicherweise ganz gut. Dafür schmerzen 

aber Füße und Knöchel“, so die Betreuerin des Spendenlaufes. 

Anke Bretschneider: „Ich bin stolz und voller Respekt“ 

Den Bollerwagen habe man in Oederan stehen lassen, die Rucksäcke vor der letzten Etappe in Lichtenstein. 

„Die Kinder haben sich selber motiviert, das war wirklich eine gute Truppe. Ich bin stolz und voller Respekt“, 

sagt Anke Bretschneider 

Ihre Tochter Emily war völlig fertig: „Vier- oder fünfmal habe ich bestimmt diese Idee verflucht. Eigentlich 

hatte ich ja gar keine Option. Mama hat gesagt, ich muss mitmachen, also kann ich jetzt stolz sagen, dass 

ich das geschafft habe“, so die jüngste Wandererin.  

Meine Meinung 

Unfassbare Leistung 

Ingo Eckardt 

Da soll nochmal jemand sagen, die jungen Leute hätten keinen Biss: Vier junge Feuerwehrleute der 

Mohlsdorfer Jugendfeuerwehr haben an Pfingsten einen Marsch bewältigt, der ungeübte Wanderer 

normalerweise ziemlich überfordert. Die vier Jugendlichen haben sich aber dennoch durchgebissen, haben 

Kilometer um Kilometer geschrubbt, um ihr Ziel zu forcieren, ein Fahrzeug für den Mohlsdorfer 

Feuerwehrnachwuchs zu bekommen. Man muss den Hut ziehen, dass diese Jugendlichen und ihre 

Betreuerin diesen Kraftakt unter die Füße genommen haben. 

Man kann aber auch den Kopf schütteln, dass es bei der Ausstattung der Jugendfeuerwehr keine andere 

Lösung gibt, als eine solche 140 Kilometer-Spendenwanderung. Überall wird geklagt, dass es immer 

schwieriger wird, die Einsatzbereitschaft der freiwilligen Wehren zu garantieren. Und dann wird für die, die 

einmal diese Einsatzfähigkeit gewährleisten sollen, ein dringend benötigtes Fahrzeug nicht zur Verfügung 

gestellt? 

So scheinen wohlwollende politische Beteuerungen doch nur Lippenbekenntnisse zu sein! 

 

10.06.2022-OTZ- Polizeimeldungen 

Bußgeldverfahren nach Alkoholtest mit 0,78 Promille 
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Am Mittwoch, gegen 15:35 Uhr, kontrollierten Polizisten den Fahrer eines Pkw Opel in Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf. Es stellte sich heraus, dass er unter Einfluss von Alkohol stand. Ein Test ergab einen 

Wert von 0,78 Promille, teilt die Polizei in einer Pressemitteilung am Donnerstag mit. Die Weiterfahrt wurde 

untersagt und ein Bußgeldverfahren eingeleitet. red 

 

14.06.2022-OTZ- Erdbeeren zum Selbstpflücken gibt es reichlich 

 

Kahmer  

Elise Gruner (links) freut sich mit Mutter Nadine und dem kleinen Louis über die Erdbeeren. Auf dem 

Erdbeerfeld des Landwirtes Michael Zwerschke am Kahmerschen Kreuz an der Bundesstraße 94 können 

die Früchte selbst gepflückt werden. Seit über 20 Jahren baut die Famile Zwerschke Erdbeeren an. „Wir 

haben unsere Preistafel nicht neu schreiben müssen, bei uns gibt’s keine Preiserhöhung“, erklärte Ilona 

Zwerschke, die von Montag bis Sonnabend von 8 bis 18 Uhr und Sonntag bis 12 Uhr den Verkaufsstand 

öffnet. 

 

 

15.06.2022-OTZ- Spielplatz wächst um drei Geräte 

Teichwolframsdorf  

Über drei neue Gymnastikgeräte auf dem Spielplatz können sich vor allem die erwachsenen Einwohner auf 

dem Spielplatz in Teichwolframsdorf (Kreis Greiz) freuen. Die Geräte im Wert von 11.000 Euro konnten 

mithilfe von vielen Helfern und Sponsoren angeschafft werden. Einen Teil der Kosten übernahm die 

Sparkasse Gera-Greiz, den anderen die Firma Alkeyen/Unifrax aus dem benachbarten Kleinreinsdorf. Die 

Initiative kam von Silke Sommer. red 

15.06.2022-OTZ- Spielplatz wird größer 

In Teichwolframsdorf können drei neue Gymnastikgeräte aufgestellt werden 
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Initiatorin Silke Sommer probiert den Barren aus. 

 

Die Kindergartenkinder aus Teichwolframsdorf hatten ein kleines Programm vorbereitet. Tobias Schubert 

(2) 

 

Tobias Schubert 

Teichwolframsdorf Gefühlt der ganze Ort schien sich auf die Beine gemacht zu haben, um mit den 

Organisatoren die Erweiterung des Teichwolframsdorfer Spielplatzes feiern zu können. Ein kleines 

Kinderfest war vorbereitet, um der Einweihung der drei neuen Gymnastikgeräte im Wert von rund 

11.000 Euro einen kleinen Rahmen zu geben und viele Teichwolframsdorfer nahmen die Einladung dankbar 

an und kamen zahlreich. 
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Spielplatz für alle Einwohner 

Fast auf den Tag genau zehn Jahre war es her, dass auf Initiative der Teichwolframsdorferin Silke Sommer 

und mit der großen Unterstützung von Einwohnern und Gemeinde der Spielplatz überhaupt erst angelegt 

wurde und auf dem jetzigen Gelände am Ahornweg aufgebaut wurde. Ein Jahrzehnt später war es erneut 

Sommer, die die Fäden aufgriff und Hilfe suchte, nicht nur um das Gelände mal wieder auf Vordermann zu 

bringen, sondern auch, um es noch ein wenig attraktiver zu machen und so auch etwas für den Ort zu tun. 

Drei neue Gymnastikgeräte – ein Rudertrainer, ein Barren und ein Oberkörperzieher – stehen nun auf dem 

Spielplatz. Mit ihnen verfolgt man auch eine generationsübergreifende Idee: Der Spielplatz soll nicht nur für 

Kinder ein Anziehungspunkt sein, sondern auch für die erwachsenen Teichwolframsdorfer, die vielleicht 

etwas für ihre Gesundheit tun wollen, erklärte Silke Sommer. So will man allen Einwohnern etwas bieten 

können. 

Wie schon vor zehn Jahren war das Projekt nicht ohne Hilfe zu stemmen und schon allein aufgrund der 

Größe war die Liste derer, denen Sommer einen Dank aussprechen wollte, lang. Diese fing schon bei der 

Finanzierung des Vorhabens an, die nur durch Spenden möglich wurde. Insgesamt 11.000 Euro kosteten die 

drei Gymnastikgeräte, die Sparkasse Gera-Greiz um Vorstandsmitglied Sören Albert übernahm den 

Rudertrainer und übergab 6000 Euro, die Kleinreinsdorfer Firma Alkeyen/Unifrax um Geschäftsführer Tobias 

Kleditzsch sponserte die restlichen 7000 Euro für die anderen beiden Geräte. 

Es blieben nicht die einzigen Unterstützer: Der Fuhrbetrieb Wilfried Herold holte Barren und Co. beim 

Hersteller in Hamburg ab und brachte sie auf eigene Kosten nach Teichwolframsdorf. Mario Güther aus 

Sorge-Settendorf spendete das nötige Geld und Material für den Aufbau, die Teichwolframsdorfer Firma 

Astermann und Burkhardt bezahlte den Tüv. Kleinere Spenden kamen von vielen ortsansässigen Firmen, 

Vereinen oder Privatpersonen zählte die Initiatorin weiter auf, beispielsweise auch von der Feuerwehr, die 

quasi die Trägerschaft übernahm, über die die Spenden organisiert wurden und die sich auch mit um das 

Fest kümmerte, bei dessen Ausgestaltung wiederum auch der Teichwolframsdorfer Carnevalsclub (TCC) 

mithalf. 

Auch Ortschaftsbürgermeister Gerd Halbauer (CDU) beziehungsweise die gesamte Gemeindeverwaltung 

habe in der Sache von vorneherein hinter ihr gestanden, so Sommer, die zuletzt noch einem ganz 

besonderen Menschen danken wollte, der für das Projekt sogar seinen Urlaub opferte: ihr Ehemann Sven 

Sommer. 

Der Spielplatz solle eine „Begegnungsstätte werden, an der alle ihre Freude haben sollen“, meinte sie zum 

Schluss und hatte noch einen Wunsch: „Ich hoffe, dass er lange so erhalten bleibt.“ 

Meine Meinung 

Zusammen angepackt 

Tobias Schubert 

Die Spielplatzerweiterung in Teichwolframsdorf zeigt für mich zwei Dinge. Zum einen: Wie dringend nötig es 

ist, dass der Staat sich wieder mehr um die Attraktivität des ländlichen Raums kümmern muss, statt kaum 

wirkende Tankrabatte zu beschließen – nur durch Spenden konnte das Projekt überhaupt gestemmt werden. 

Zum anderen: Wie viel man trotz der mangelnden Unterstützung von dieser Seite erreichen kann, wenn die 

Einwohner zusammenarbeiten und sich viele Hände an einem Projekt beteiligen. 

Es ist schön, zu sehen, dass Silke Sommer so viel Hilfe fand und nicht auf taube Ohren stieß. Nicht zuletzt 

zeigt das Projekt, wie notwendig und beliebt der Spielplatz im Ort ist. Ein solcher Platz mag kein „harter“ 

Standortfaktor wie beispielsweise ein Arbeitsplatz in der Nähe sein. Für viele Menschen ist es aber 

inzwischen mindestens genauso wichtig, welche Freizeitmöglichkeiten es in einem Ort gibt und wie gut diese 
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gepflegt werden – vor allem natürlich, wenn sie Kinder haben. Umso mehr hoffe ich, dass der Spielplatz den 

Einwohnern lange erhalten bleibt. 

16.06.2022-OTZ- Personalnot allerorten: Gastrobranche im Alarmzustand 

Personalsuche in Hotels und Restaurants ist nicht erst seit der Corona-Pandemie ein gewaltiges 

Problem 

 

Denise Lauterbach vom Gasthaus mit Pension „Zum kühlen Morgen“ in Mohlsdorf.  Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

Greiz/Zeulenroda-Triebes  

Die touristsche Hochsaison steht bevor und doch schauen viele Gastronomen und Hoteliers mit Sorgen auf 

die Saison. 

Im „Garni-Hotel am Wald“ von Joachim Elschner ist man seit neun Monaten auf der Suche nach einer 

Teilzeit-Mitarbeiterin für den Zimmerservice. Das habe aber nichts mit Corona zu tun, sagt der Hotelier. „Das 

gab es früher so nicht und es liegt wohl an der Großzügigkeit des Staates, viele sind mit Hartz IV zufrieden“, 

so seine Beobachtung. 

Ähnlich argumentiert Ute Grafe vom „Landhotel Am Fuchsbach“ in Wolfersdorf. „Die Leute sagen, sie gehen 

nicht arbeiten, weil ihnen Hartz IV ausreicht“, so Ute Grafe. 

„Ich habe eine freie Zimmermädchen-Stelle mit festen Arbeitszeiten von Montag bis Freitag, aber niemand 

will arbeiten. Dieses System ist völlig krank. Ich arbeite selbst sieben Tage die Woche, habe vier Angestellte 

derzeit. Wir kochen rund vierhundert Essen pro Tag – unter anderem für die Versorgung von Kindergärten. 

Dadurch sind wir gut durch Corona gekommen“, verdeutlicht die Gastronomin. 

Denise Lauterbach vom „Kühlen Morgen“ in Mohlsdorf hat derzeit keine Personalsorgen. Ihr 

Familienbetrieb hat drei Angestellte und beschäftigt drei Pauschalkräfte. Dank Kurzarbeit sei man so 

gut über die Corona-Zeit gekommen. 

Im Restaurant und Hotel „Goldener Löwe“ in Triebes beobachtet Chefin Ute Ehrhardt-Kaufmann seit 28 

Jahren die Branche. „Es ist genauso schlecht, wie vor Corona. Den Arbeitskräftemangel gab es schon 

vorher – auch wir sind lange schon auf der Suche nach einer Vollzeit- oder Teilzeitkraft für Zimmerservice 
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und Küche“, erklärt sie und verweist darauf, dass es auch nicht am Verdienst liegen kann. Seit Langem 

bezahle man die Mitarbeiter mit 12 Euro pro Stunde. 

Andreas Kraus, Geschäftsführer des Tourismusverbandes Vogtland (TVV), kennt das Problem. „Unsere 

Aufgabe ist es, Gäste in die Region zu holen. Manche Leistungserbringer haben große Probleme, andere 

jedoch gar nicht. Die Personalnot ist kein vogtlandspezifisches Phänomen“, so Kraus. Der TVV könne keine 

Personalwerbung für Mitgliedsunternehmen machen, sei aber mit vielen Partnern, wie IHKs in den 

Fachkräfteallianzen unterwegs. „Die Folgen von Corona sind längst nicht vorbei“, befürchtet Andreas Kraus. 

Die Geraer Arbeitsagentur-Sprecherin Diane Wogawa sagt: „Gastronomie ist ein klassischer 

Niedriglohnsektor, die Mitarbeiter arbeiten oft im Mindestlohnbereich.“ Viele seien deshalb in der Corona-Zeit 

in andere Branchen abgewandert. Man könne aber auch nicht die Löhne endlos erhöhen, weil das Angebot 

in den Gaststätten auch bezahlbar sein muss. 

Der Hauptgeschäftsführer der Dehoga Thüringen, Dirk Ellinger, sieht die Personalnot als generelles Problem 

der Branche. Die Politik müsse nun endlich mal Hoffnung statt Panik verbreiten. In vielen Betrieben gäbe es 

für die nächsten Monate gute Buchungen, aber ab September ist ein Einbruch vorprogrammiert. In Sachen 

Bezahlung habe die Branche reagiert: Massive Lohnerhöhungen von 22,5 Prozent sehe der aktuelle 

Tarifvertrag vor, der bis März 2024 läuft, was Gewerkschaftssekretär Jens Löbel von der Gewerkschaft 

Nahrung-Genuss-Gaststätten bestätigt. An Wertschätzung und zu geringer Tarifbindung mangle es. Letztere 

sei noch viel zu gering, so Löbel, der mehr Mitsprache der Mitarbeiter bei den Dienstplänen anmahnt. 

Freie Wochenenden, Überstunden-Abbau nach Wunsch und langfristige Dienstplanung müssen zur 

Selbstverständlichkeit werden. 

 

17.06.2022-OTZ- Sehr hohe Waldbrandgefahr in Südthüringen 

Erfurt  

Die anhaltende Trockenheit lässt die Waldbrandgefahr in Thüringen steigen. Nach Angaben der 

Landesforstanstalt vom Donnerstag wurde für den Bereich des Forstamtes Heldburg im Süden des 

Freistaates die höchste Warnstufe 5 ausgerufen. In den Forstämtern rund um Eisenach gilt mit der Stufe 4 

ebenfalls eine hohe Waldbrandgefahr. In allen übrigen Regionen weist die Karte von Thüringenforst mit 

Stufe 3 eine mittlere Waldbrandgefahr aus. Kurz vor dem kalendarischen Sommeranfang rollt am 

Wochenende eine Hitzewelle auf Deutschland zu. Auch in Thüringen wird mit Temperaturen von mehr als 30 

Grad gerechnet. dpa 

 

17.06.2022-OTZ- Mopedfahrer verletzt 

Reudnitz  

Ein 25-Jähriger fuhr mit einem Fiat-Kleintransporter am vergangenen Mittwoch, gegen 7:05 Uhr, aus einem 

Grundstück in der Äußeren Greizer Straße auf diese in Richtung Mohlsdorf auf. Dabei missachtete er den 

Vorrang des 15-jährigen Fahrers eines Kleinkraftrades Simson, der mit seinem Krad die Straße in Richtung 

Zentrum befuhr. Beide kollidierten. Durch den Unfall wurde der Kradfahrer verletzt, an den Fahrzeugen 

entstanden Sachschäden, so die Polizei. red 
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17.06.2022-OTZ- Endlich wieder vergnüglich die betagten Bürger der Ortsteile vereint 

Erster Seniorennachmittag der Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf mit Genuss, Musik, 

Kunstwerken und jeder Menge „Dorftratsch“ 

 

Zum ersten Seniorennachmittag nach der Corona-Krise waren die betagten Bewohner der Ortsteile von 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf am Dienstag eingeladen – und wurden unter anderem von der 

Jugendfeuerwehr prächtig unterhalten. Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

Mohlsdorf Die Stimmung war ausgelassen – beinahe als habe es Corona und Maßnahmen gegen die 

Pandemie nie gegeben: Zum ersten Mal nach 2019 haben sich die Senioren der Landgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf zu einem gemeinsamen Nachmittag getroffen. „Die erste Auflage gab es 2019, dann 

wurde der Versuch, eine Tradition zu begründen, leider durch Corona verhindert“, sagt Bürgermeisterin 

Petra Pampel (IWA-Pro Region). 2020 und auch 2021 kam es pandemiebedingt nicht dazu, ein solches 

Treffen zu organisieren. Nun aber habe man mit Unterstützung diverser Sponsoren den Gedanken von vor 

zwei Jahren, die Seniorennachmittage zu einer Regelmäßigkeit zu führen, aufgegriffen und konnte so 

immerhin rund 2300 Euro sammeln, um die Veranstaltung – im Saal des Gasthofs „Zum kühlen Morgen“ in 

Mohlsdorf – durchzuführen. 

Senioren aus sieben der zehn Ortsteile waren vertreten und genossen ein buntes Programm. Kinder der Kita 

„Regenbogen“ zeigten ihr Können, die Mitglieder der Jugendfeuerwehr trommelten im wahrsten Wortsinn für 

ihr Anliegen, ein eigenes Mannschaftsfahrzeug zu finanzieren, und Steffen Hempel bewies sich als Meister 

des Zitherspiels. Er sorgte für musikalische Unterhaltung. Der Heimat- und Geschichtsverein bot einen 

Austausch zu Künstlern aus den Dörfern an – 2017 hatte der Verein, dem Gerd Richter vorsteht, eine 

Ausstellung zum Künstler Hermann Pampel. Im Geburtshaus des Mohlsdorfer Künstlers gab es 

Zeichnungen und Gemälde zu sehen. Auch Werke von Wolfgang Randig aus Teichwolframsdorf und von 

Heinz Klug aus Mohlsdorf zeigte Richter den Senioren. 

Lustig wurde es, als die Jugendfeuerwehr sich mit einem kleinen Sketch präsentierte – als Auftakt zum 

Sammeln weiterer Spenden. Auch die Bürgermeisterin ließ sich nicht lumpen und überreichte 200 Euro an 

die tapferen Jugendfeuerwehr-Kinder, die mit einem Spendenlauf für Furore gesorgt hatten. 
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Organisiert hatte den Nachmittag Katrin Raffelt aus der Gemeindeverwaltung. Die Senioren fanden den 

Nachmittag super. Christa Seidel aus Mohlsdorf meinte: „Ich habe es sehr vermisst, andere Leute zu treffen 

und finde das wirklich sehr schön, mal die Leute aus den anderen Ortsteilen besser kennenzulernen. Und 

auch Burkhard Meinhardt aus Teichwolframsdorf fand: „Das war schön, man hat sich wieder mal getroffen. 

In der Corona-Zeit war es schwierig, selbst die Gaststätten waren ja zu.“ 

 

18.06.2022-OTZ- Wasserentnahme aus Flüssen verboten 

Wegen anhaltender Trockenheit sinken die Pegelstände. Landkreise und Städte schlagen Alarm 

 

Blick ins ausgetrocknete Flussbett der Apfelstädt bei Neudientendorf. Sebastian Kahnert dpa/Archiv 

David Hutzler 

Jena  

Die anhaltende Trockenheit hat die Pegelstände der Thüringer Flüsse und Bäche auf ein teilweise 

bedenklich niedriges Niveau gedrückt. „Generell sehen wir schon einen sehr niedrigen Wasserstand“, sagte 

ein Sprecher des Thüringer Landesamts für Umwelt, Bergbau und Naturschutz auf Anfrage. 

Aufgrund der niedrigen Stände haben mehrere Thüringer Landkreise und Städte ihren Bürgern Regeln zum 

Umgang mit den Gewässern verordnet. So dürfen etwa in Jena von Freitag an nicht einmal mehr 

Gießkannen mit Wasser aus den Flüssen und Bächen der Stadt gefüllt werden, wie die Stadt mitteilte. Wer 

zum Bewässern seines Gartens eine Erlaubnis für eine Pumpe hatte, darf das dann auch nicht mehr tun. 

Ausnahmen gibt es für das Tränken von Vieh und für die Feuerwehr. Aus der Saale darf weiter Wasser 

genommen werden. 

Der Landkreis Saalfeld-Rudolstadt will kommende Woche per Allgemeinverfügung die Entnahme mit 

Pumpen verbieten. Gießkannen oder Eimer können aber weiter benutzt werden. Grund seien die niedrigen 

Regenmengen in den Monaten April und Mai und die anhaltende Bodentrockenheit, teilte das Landratsamt 

mit. „Der für Fische, Kleinstlebewesen und Pflanzen lebensnotwendige Mindestwasserabfluss ist daher nicht 

mehr flächendeckend gewährleistet“, hieß es. 

Im Weimarer Land wurde bereits Anfang Juni die Entnahme von Wasser aus oberirdischen Gewässern 

generell untersagt – auch das Abschöpfen mit Gefäßen. Einzige Ausnahme ist das Tränken von Vieh, 

erklärte das Landratsamt. Auch wer vom Landkreis eine Erlaubnis für eine Wasserpumpe bekommen hatte, 
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darf diese nicht mehr nutzen. Umfangreiche Niederschläge zu einer Entspannung der Situation seien nicht 

zu erwarten. 

Die Stadt Weimar kündigte unterdessen ein zeitlich befristetes Verbot zur Entnahme von Wasser aus der Ilm 

und den Bächen im Stadtgebiet an. Es soll ab Ende des Monats bis Ende Oktober gelten. Sowohl die Ilm als 

auch die anderen städtischen Gewässer haben nach Angaben der Kommune bereits über lange Zeiträume 

nur noch Niedrigwasserstand. 

In Gera und Erfurt gelten bereits seit 2019 entsprechende Regelungen, die Stadt Gera wies diese Woche 

auch noch einmal explizit per Pressemitteilung darauf hin. Hier darf ebenfalls nicht abgepumpt werden, auch 

wenn man vorher eine Erlaubnis hatte. Wer dagegen verstößt, kann 10.000 Euro Bußgeld kassieren. Auch 

im Saale-Orla-Kreis gilt eine solche Regel, die nach Mitteilung des Landratsamt weiter gültig ist. Im April 

seien etwa nur halb so viele Niederschläge heruntergekommen wie im langjährigen Mittel. Ähnliches gilt im 

Ilm-Kreis. dpa 

 

 

18.06.2022-OTZ- Kutschfahrten nach Waldhaus 

Greiz  

Runterkommen, ausspannen und dabei die Natur genießen: Das sei am morgigen Sonntag möglich auf 

einer Kutschfahrt zum Tiergehege Waldhaus und der Ruhestätte des letzten Greizer Fürsten. Das 

Mausoleum am Waldhaus habe von 11 bis 17 Uhr geöffnet, heißt es in einer Pressemitteilung. 

„Wie auch die fürstlichen Hohheiten zu längst vergangenen Zeiten fahren Sie durch das Krümmetal mit 

seinen drei Teichen, vorbei an den Feuchtwiesen und dem Forellenteich nach Waldhaus. Während sich die 

Pferde von ihrem Marsch erholen, haben Sie die Möglichkeit Hirsch Heinrich kennenzulernen und die Kinder 

können sich auf dem Spielplatz austoben“, teilt die Tourist-Information mit. Fahrten werden am Sonntag, 

13:30 Uhr angeboten. Weitere Termine seien zur gleichen Zeit am 10. Juli, 14. August, 11. September und 

dem 9. Oktober. 

Der Preis für Erwachsene betrage 20 Euro für eine einfache Fahrt, 35 Euro für Hin- und Rückfahrt, Kinder 

bis zehn Jahre bezahlen zehn, beziehungsweise 20 Euro. 

Tickets und weitere Infos gibt es in der Tourist-Information im Unteren Schloss Greiz, Telefon 

03661/703293. red 

 

21.06.2022-OTZ- Telekom baut Mobilfunknetz weiter aus 

Kahmer/Kraftsdorf/Ronneburg „Die Mobilfunk-Versorgung im Landkreis Greiz ist jetzt noch besser“, schreibt 

die Deutsche Telekom in einer Pressemitteilung, mit der sie über den Ausbau von drei Mobilfunk-Standorten 

informiert. In den vergangenen zwei Monaten habe man in der Nähe von Kahmer (Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf), in Ronneburg und in Kraftsdorf zwei Standorte mit LTE und einen mit 5G erweitert. 

Durch den Ausbau steige die Mobilfunk-Abdeckung im Landkreis in der Fläche und es stehe insgesamt auch 

mehr Bandbreite zur Verfügung. Auch der Empfang in Gebäuden verbessere sich. Die Standorte in 

Ronneburg und Kraftsdorf dienten außerdem der Versorgung entlang der Autobahn. Nach eigenen Angaben 

betreibe die Telekom nun 54 Standorte im Landkreis Greiz und decke damit 98 Prozent der Bevölkerung ab. 

Bis 2024 sollen weitere fünf Standorte hinzukommen. Zusätzlich seien an acht Standorten Erweiterungen mit 

LTE geplant. Hierfür werden von Kommunen und/oder Privateigentümern noch Flächen auf Dächern oder an 

Masten gesucht. 
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5G steht für fünfte Generation und ist der momentan schnellste Mobilfunkstandard. LTE heißt „Long Term 

Evolution“ – „Langzeitevolution“ und ist auch als 4G bekannt. red 

 

 

23.06.2022-OTZ- Kurzmeldungen 

MDR dreht Anfang Juli in Teichwolframsdorf 

Für die Sendung „Unser Dorf hat Wochenende“ will der MDR von 1. bis 3. Juli in Teichwolframsdorf drehen. 

Die Sendung, die am 24. Juli, ab 9 Uhr, ausgestrahlt werden soll, will die Vorbereitungen auf das 

Sommerbadfest, Vereine, Unternehmen und Händler im Ort vorstellen. red 

Kläranlage soll ab Juli in Großkundorf entstehen 

Die Arbeiten an der Kläranlage in Großkundorf durch den Zweckverband Trinkwasserversorgung und 

Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz (Taweg) sollen im Juli beginnen, teilt die Gemeindeverwaltung mit. 

Die Firma Caspar Bau soll sie direkt an der Kreisstraße von Berga errichten. red 

 

23.06.2022-OTZ- Der Greizer Wald kämpft 

Vor allem das Wasser fehlt den Bäumen, die ersten Jungpflanzen sterben schon. Auch die 

Waldbrandgefahr steigt wieder 

 

Revierförster Jens Frotscher auf der Schadfläche nahe der „Waldautobahn“. Es braucht dringend Regen, 

damit die frisch angepflanzten Eichen überleben. Die ersten sind schon tot.   Tobias Schubert 
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Tobias Schubert 

Waldhaus Der Greiz-Werdauer Wald liegt den Einwohnern sehr am Herzen und erfüllt auch klimatechnisch 

wichtige Aufgaben für die Stadt. Wie viele andere Wälder in der Welt, hat aber auch er zu kämpfen, sei es 

mit Dürre oder dem Borkenkäfer. Wir haben mit dem Revierförster Jens Frotscher vom Forstamt Weida 

gesprochen, wo aktuell die Probleme liegen. 

Waldbrandgefahr 

Zwar hat sich die Situation bei der Waldbrandgefahr wieder leicht entspannt, nachdem das Forstamt Weida 

in der vergangenen Woche Alarm schlug, die Waldbrandstufe liegt aber immer noch bei drei von fünf. 

„Tendenz steigend“ sagt Frotscher, auch weil es derzeit wieder heiß und trocken wird. Es könne jeden Tag 

dazukommen, dass man die Stufe wieder erhöhen müsse. „Es bestehet jederzeit die Gefahr eines Brandes“, 

konstatiert er, „da reicht manchmal schon eine Zigarette“. Gerade deswegen will er auch noch einmal auf 

das eigentlich ganzjährige Rauchverbot im Wald hinweisen und darauf, das Grillen, Lagerfeuer und Co. nur 

mit 100 Meter Abstand zum Wald erlaubt sei. 

Trockenheit 

Mit der Hitze nimmt auch die Trockenheit zu, die in diesem Jahr erneut Probleme macht. Nachdem bereits 

2018 und 2019 extreme Dürrejahre waren, hatte es 2021 überdurchschnittliche Niederschläge gegeben: „Im 

Frühjahr war der Grundwasserspiegel sehr gut.“ Nur: Inzwischen fällt seit Monaten auch wieder zu wenig 

Regen, der „Trockenstress“ der Bäume nimmt zu, weil unter anderem zu wenig Wasser für die Bäume im 

Boden verfügbar ist. 

Das wird derzeit vor allem für die Jungpflanzen ein Problem. Auf einer Schadfläche in der Nähe der 

„Waldautobahn“, auf der Sturm und Borkenkäfer so viele Bäume betrafen, dass sie nun fast kahl ist, wurden 

auf rund einem Hektar 7000 Eichen angepflanzt. Sie sollen auch dem Baumartenwechsel dienen und damit 

dem Klimawandel vorbeugen, weil Eichen mit ihren Pfahlwurzeln tiefer als etwa Kiefern in den Boden 

eindringen können. Das nützt jedoch wenig, wenn sie kaum Wurzeln schlagen können, weil die ersten 

aufgrund der Trockenheit inzwischen abgestorben sind. „Sie müssen mehr oder weniger um ihr Überleben 

kämpfen.“ Ein Gewitter aller paar Monate würde schon reichen, sagt Frotscher, nur das gab es bisher nicht. 

„Wir schauen gerade ständig sehnsüchtig in den Himmel.“ 

Sturmereignisse 

Zu kämpfen hatte man auch mit drei Winterstürmen, die rund 1000 Bäume umkippen ließen, vor allem 

Fichten, die flache Wurzeln haben. Bis vorige Woche war man beschäftigt, die über das ganze Revier 

verteilten Bäume herauszubringen, zumindest bekomme man das Holz derzeit noch gut verkauft – anders 

als noch vor ein paar Jahren. Das Holz aus dem Wald zu entfernen, sei auch deswegen unbedingt wichtig, 

weil es sonst „das ideale Brutmaterial für die erste Generation des Borkenkäfers“ darstelle. 

Borkenkäfer 

Das Potenzial für die Vermehrung des Borkenkäfers sei weiter „riesig“. Momentan habe man es unter 

Kontrolle, aber das sei, wie bei den anderen Dingen eine Momentaufnahme, die von der Entwicklung des 

Wetters und anderer Faktoren abhängig sei. „Der Deckel ist drauf, aber im Inneren brodelt es gewaltig.“ Erst 

gestern kontrollierte man sieben Borkenkäferfallen, die aber eher der Überwachung als der Bekämpfung 

dienen. Ein ganzes Glas mit tausenden Tieren wurde gefunden. „Das ist doppelt so viel, wie im vergangenen 

Jahr“, zeigt der Revierförster die Gefahr auf, die in diesem Jahr noch warten könnte. 

 

 



 Chronik 2022     Seite  204 

                 

 
 

23.06.2022-OTZ- Gemeinde geht bei Hauptstraße Teichwolframsdorf voran 

Im Gemeinderat wird zunächst die Planung vergeben, die Grundlage für eine mögliche Sanierung 

eines Teilstücks ist. Wann gebaut wird, ist aber unklar 

 

Die Landesstraße in Teichwolframsdorf ist seit Jahren in einem erbärmlichen Zustand.  Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Teichwolframsdorf Die Geschichte um die sanierungsbedürftige Hauptstraße/Landesstraße in 

Teichwolframsdorf zieht sich seit Jahren, ohne dass sich ihr Zustand änderte. Dass sie dringend eine 

Reparatur benötigt, ist unumstritten. Teils besteht sie nur noch aus Kopfsteinpflaster, selbst die halbseitige 

Asphaltierung ist abgefahren. 

Ebenfalls unumstritten ist, dass eine Sanierung nur dann passieren soll, wenn alle Partner von Gemeinde 

über das Landesamt für Bau und Verkehr-Region Ost bis hin zu den Versorgungsträgern wie dem 

Zweckverband Trinkwasserversorgung und Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz (Taweg) gleichzeitig 

und gemeinschaftlich agieren. 

Doch gerade daran scheiterte die Sache in den vergangenen Jahren immer wieder. Sei es, weil das 

Landesamt sich aus personellen Gründen nicht in der Lage sah, sie anzustoßen, wie der 

Teichwolframsdorfer Ortschaftsbürgermeister Gerd Halbauer (CDU) aus Gesprächen zu berichten wusste, 

oder weil sich die Gemeinde mit einigem Recht nur bedingt in der Verantwortung sieht. „Wir sind nicht 

Straßenbaulastträger“, sagte die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin, Petra Pampel (IWA-Pro 

Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), bei der Gemeinderatssitzung in Reudnitz. Denn 

die Gemeinde muss sich eigentlich nur um Gehweg, Straßenbeleuchtung und Bushaltestellen kümmern. 

Verantwortlicher für den Zustand der Straße ist das Land beziehungsweise das Landesamt. Doch das sah 

bisher nicht die Möglichkeit, eine neue Planung zu erstellen – laut Pampel liegen mehr als zehn Jahre alte 

Unterlagen vor, die es zu aktualisieren gilt. 

Weil diese Antwort aber weder die Verwaltung noch die Teichwolframsdorfer zufriedenstellt, entschloss man 

sich nun zu einem ungewöhnlichen Schritt. Mit einstimmigen Beschluss der Gemeinderatsmitglieder wurde 

die Planung an die Ingenieurgemeinschaft stu GmbH aus Reichenbach für eine Auftragssumme von rund 

72.400 Euro vergeben. Die Gemeinde übernimmt also einen Teil der Arbeit – und ein Viertel der Kosten –, 

„damit es überhaupt losgeht“, wie Pampel sagte. Konkret geht es um das Teilstück zwischen Kläranlage bis 

Turnhalle, das zu den Schlimmsten gehört, und um die Leistungsphasen eins bis sechs, also bis zur 
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Vorbereitung der Vergabe der Bauleistung. Gebaut wird damit noch nicht – noch gibt es nicht einmal einen 

konkreten Termin –, zumindest deutet sich aber ein Licht am Ende eines langen Tunnels an. 

 

24.06.2022-OTZ- Neues Fahrzeug für Bauhof 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Einstimmig haben die Gemeinderatsmitglieder aus Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf der Anschaffung eines neuen Bauhoffahrzeuges über die Vogtland Automobile GmbH 

und Co. KG aus Greiz zugestimmt. Damit soll ein überalterter Transporter ersetzt werden. Für das Vorhaben 

waren im beschlossenen Haushalt bereits 45.000 Euro eingestellt. 

Überplanmäßige Ausgabe 

Da die Auftragssumme aber nun rund 47.000 Euro betrug – die Greizer Firma war die einzige aus fünf, die 

aufgrund der aktuellen Marktlage und Liefersituation überhaupt ein Angebot abgab –, musste zudem einer 

überplanmäßigen Ausgabe zugestimmt werden. 

Auch das taten die Ratsmitglieder – die restliche Summe soll nun aus der allgemeinen Rücklage entnommen 

werden. ts 

 

 

 

24.06.2022-OTZ- Fotos machen „Lust auf Heimat“ 

Greiz/Zeulenroda-Triebes  

Auf Hochtouren läuft derzeit der Fotowettbewerb der Leader-Region Greizer Land. Darauf verweist man auf 

der Internetseite des Landratsamtes. 

Unter dem Motto „Lust auf Heimat“ können Fotofreunde ihre schönsten Bilder bis zum 30. September 

einsenden. Thema ist das „Leben im ländlichen Raum“. Es soll die Liebe, Leidenschaft, Schönheit und 

Vielfalt in Bildern festgehalten werden. Eine Fachjury wird am Ende die Fotos begutachten und die besten 

für einen Kalender auswählen. 

Die Einsendung der ausschließlich querformatigen Fotos (mindestens 2 MB Größe) muss unter Benennung 

des Fotografen und des Bildtitels an die Mailadresse beteiligung@landkreis-greiz.de erfolgen. Stichwort ist 

„RAG-Kalender“. IE 

 

25.06.2022-OTZ- Wasserentnahme aus Flüssen eingeschränkt 

Thüringer Landkreise erlassen für ihre Region Regelungen. Bei Verstoß droht Bußgeld von bis zu 

50.000 Euro 

Kai Mudra 
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Es gilt zu verhindern, dass Flüsse austrocknen. Christine Schimmel 

Jena  

Die Trockenheit hat die Pegel der Thüringer Flüsse teils dramatisch sinken lassen. Nach Angaben des 

Landesamtes für Umwelt, Bergbau und Naturschutz (TLUBN) wurden flächendeckend die 

Niedrigwassergrenzwerte unterschritten. Deshalb seien die unteren Wasserbehörden der Landkreise und 

kreisfreien Städten aufgefordert, die Wasserentnahme wenn nötig zu beschränken. In zahlreichen 

Landkreisen und kreisfreien Städten gelten bereits solche Verfügungen. Mit Stand vom Freitag ist in sechs 

Kreisen und vier kreisfreien Städten vor allem in Ost- sowie Süd- und Mittelthüringen die Wasserentnahme – 

mit vereinzelten Ausnahmen – verboten. Weitere Kreise haben weniger restriktive Beschränkungen 

erlassen. 

Unternehmen sind bisher nur vereinzelt betroffen. Der IHK Erfurt seien noch keine Fälle bekannt, heißt es 

am. Auch der Thüringer Bauernverband sieht keine Probleme für seine Mitglieder, verweist aber auf 

Obstbauern und Gärtnereien, wo häufiger bewässert werde. Allerdings konnte am Freitag der 

Landesverband Gartenbau darüber keine Auskunft geben. 

Katrin Trommer-Huckauf, Sprecherin des TLUBN, verweist noch einmal auf die Zuständigkeit der unteren 

Wasserbehörden bei den Kreisen und kreisfreien Städten. Bei einem Verbot der Wasserentnahme müsse 

aber immer die Verhältnismäßigkeit gewahrt bleiben, fügt sie an. Das Landesamt rät Bürgern und 

Unternehmen, sich regelmäßig über die regionalen Regelungen zur Wasserentnahme zu informieren. 

Verstöße könnten mit einem Bußgeld von bis zu 50.000 Euro geahndet werden. 
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Vorerst Entwarnung kommt dagegen von der Thüringer Fernwasserversorgung. Die Trinkwassertalsperren 

seien nach dem Winter fast zu 100 Prozent gefüllt gewesen, sagt Sprecherin Anne Barthel dieser Zeitung. 

Je nach Versorgungsgrad mit Fernwasser, ist daher die Trinkwasserversorgung trotz Trockenheit gesichert. 

 

 

25.06.2022-OTZ- Viele Gäste und beeindruckende Technik bei Hoffest 

 

Teichwolframsdorf  

Das diesjährige Hoffest der Teichwolframsdorfer Agrar GmbH, das nach vierjähriger Pause wieder 

durchgeführt werden konnte, habe trotz hochsommerlicher Temperaturen rund 1000 Besucher auf die 

Milchviehanlage gelockt, freut sich Geschäftsführer Gerd Halbauer. Vor allem der neue Milchviehstall sei 

Anziehungspunkt gewesen. Bei Führungen konnten sich die Gäste über den Stand der Technik informieren. 

Auch gut besucht waren Strohlabyrinth und Technikvorführung (im Foto Teil der Maschinen). 

28.06.2022-OTZ- Ostthüringen kompakt - Feuerwehr soll gestärkt werden 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Die Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf (Landkreis Greiz) will 2022 190.000 Euro in die 

Feuerwehren investieren – rund 47.000 Euro mehr als im Vorjahr – und jeweils rund 150.000 Euro in den 

Jahren 2023 und 2024. Vorgelegt und beschlossen wurde nun auch ein Brandschutzkonzept, das deutlichen 

Nachholbedarf zeigt. Unter anderem sind die Fahrzeuge völlig überaltert – im Schnitt ist eines 22,6 Jahre alt. 

Auch beim Ausrückbereich muss justiert werden. red 
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28.06.2022-OTZ- Nach 18 Jahren Wehrleitung verabschiedet 

 

Waltersdorf/Reudnitz  

Den Beginn der jüngsten Gemeinderatssitzung in Reudnitz nutzte die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer 

Bürgermeisterin, Petra Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), um 

Bodo Scheffel nach fast zwei Jahrzehnten als Leiter der Feuerwehr im Ortsteil Waltersdorf zu 

verabschieden. Er will der Wehr aber erhalten bleiben. Sein Nachfolger als Wehrleiter ist Christian Waser. 

Mit einem kleinen Geschenk dankte die Bürgermeisterin Scheffel für die vielen Jahre ehrenamtliche 

Tätigkeit. 

 

 

28.06.2022-OTZ- Feuerwehr soll in den Fokus rücken 

Die Wehren in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf stehen vor Problemen. Nun gibt es ein Konzept 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Um die Ausstattung der Feuerwehr der Landgemeinde ist in den vergangenen Monaten heftig diskutiert 

worden. Laut wurde dabei auch der Ruf nach einer Brandschutzbedarfsplanung, die quasi vorgibt, wie sich 

die Situation entwickeln soll und regelmäßig daraufhin überprüft wird. Einstimmig wurde sie nun im 

Gemeinderat beschlossen. 

Die gute Nachricht: Die Gemeinde will weiter in die Feuerwehr investieren: 190.000 Euro sind in diesem Jahr 

für die Feuerwehr eingestellt, das sind laut der Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin, Petra 

Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), rund 47.000 Euro mehr als im 
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vergangenen Jahr. Auch 2023 bis 2025 liegen die vorgesehenen Investitionen bei knapp 150.000 Euro oder 

leicht darüber. Doch wie schon in den vergangenen Jahren sind diese Gelder auch von der dann aktuellen 

Haushaltsituation abhängig. 

Reudnitz innerhalb Frist nur aus Gottesgrün erreichbar 

Die schlechte Nachricht: Es gibt noch einiges zu tun, wie der mehr als 80-seitige Brandschutzbedarfsplan 

des Ortsbrandmeisters Ralf Lehninger zeigt. Dabei geht es nicht nur allein um die Technik, sondern auch 

beispielsweise um die Ausrückbereiche. 

Da ist zum Beispiel der Bereich Reudnitz und Neumark, den bisher nur eine Wehr innerhalb der gesetzlich 

vorgeschriebenen Hilfsfrist abdeckt – die in Gottesgrün. Nur sie kann also etwa bei einem Wohnungsbrand 

ein Gebäude im geforderten Zeitraum erreichen. Andere Bereich, wie Sorge-Settendorf, Spornburg oder 

Waldhaus „sowie viele Wege und Gebiete“ seien nur eingeschränkt erreichbar und selbst dann nur 

rechnerisch. Diese Anforderungen stellten „aufgrund von personellem Mangel, insbesondere im Zeitraum 

zwischen 7 und 18 Uhr werktags eine kaum zu erreichende Vorgabe dar“, schreibt Lehninger. 

Das wäre schon dann ein Problem, wenn Technik und Gerätehäuser auf dem neusten Stand wären. Doch 

allein für Gottesgrün gibt es eine Mängelliste, die von einer zu kleinen Fahrzeughalle, über fehlende Anlagen 

zur Abgas-Absaugung und nicht-getrennte Umkleidemöglichkeiten in der Fahrzeughalle bis hin zum 

fehlenden Internetanschluss reichen. Auch für die Jugendfeuerwehr, die dort angesiedelt ist, mangle es an 

Umkleideräumen. Mit Ausnahme des (neugebauten) Gerätehauses in Teichwolframsdorf entspreche kein 

Gerätehaus in der Gemeinde „den gesetzlichen und baulichen Anforderungen der heutigen Zeit“, resümiert 

Lehninger. 

Fahrzeuge sind im Schnitt 22,6 Jahre alt 

Auf der Fahrzeug- und Personalseite sieht es kaum besser aus. Wiederum Beispiel Gottesgrün: Das 

Fahrzeug dort ist 26 Jahre alt, es fehlten Löschwassertank und Beleuchtungssatz und die 

Fahrzeugbesatzung entspreche keiner Normierung – das trifft auf mehrer Wehren zu. Das Durchschnittsalter 

der Feuerwehrfahrzeuge gibt er mit 22,6 Jahren an und listet Motorschaden, nicht funktionierende 

Blaulichter und eine nicht bestandene Sicherheitsprüfung als Beispiele für daraus resultierende Probleme. 

Die vom Bund empfohlene Nutzungsdauer liege bei 15 Jahren. 

Zudem gibt es bei der Zahl der Einsatzkräfte Probleme: „Keine der Ortsfeuerwehren verfügt über die 

rechnerisch notwendige Anzahl an Einsatzkräften. Besonders im Bereich der Führungskräfte, der 

Atemschutzgeräteträger und der Maschinisten“ sei Nachholbedarf zu erkennen, weil zu viele fehlen. 

Ausgewählte Maßnahmen 

Technische Ausstattung: 2022: neue Tragkraftspritze für Löschgruppe Großkundorf; Beleuchtungssätze 

für Großkundorf, Gottesgrün, Kahmer; hydraulischer Rettungssatz für Teichwolframsdorf, digitale 

Handsprechfunkgeräte für alle Ortsfeuerwehren 2023: Wärmebildkamera für Teichwolframsdorf2024: 

Gerätesatz Absturzsicherung 

Gerätehäuser: 2022: Planung Gerätehaus Kahmer 2023: Planung Waltersdorf und Gottesgrün; 

Druckluftanlage für Gerätehaus Mohlsdorf; Beginn Bau in Kahmer2024: Baubeginn in Gottesgrün 2025: 

Baubeginn in Waltersdorf 2026: Abgas-Absaugung in Kleinreinsdorf; Planung Umbau Gerätehaus 

Großkundorf 

Fahrzeuge: Für die Fahrzeuge ist ein Ringtauschverfahren vorgesehen, neue Fahrzeuge sollen also 

angeschafft werden, die alten bei anderen Wehren zum Einsatz kommen. 2023: Beschaffung HLF 10 für 

Mohlsdorf und MZF für Teichwolframsdorf 2024: TLF 3000 für Teichwolframsdorf 2025: MLF oder TSF-W für 

Waltersdorf 2026: MLF oder TSF-W für Gottesgrün. 
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Alle Maßnahmen sind von der Haushaltssituation abhängig. 

29.06.2022-OTZ- Familie nach Brand in Greiz untergekommen 

Versicherung hat noch nicht gezahlt. Untersuchungen laufen 

 

Brandopfer und achtfacher Familienvater Stefan Wenger vor dem abgebrannten Haus. Conni Winkler 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Greiz  

Bei einem Brand im März hat die Familie Wenger aus Mohlsdorf-Teichwolframsdorf ihr Zuhause verloren. 

Jetzt hat sie ein Zuhause in Greiz gefunden. 

„Unser Haus ist nach wie vor nicht bewohnbar“, sagt Stefan Wenger. Weil die achtköpfige Familie nicht 

länger bei der Schwester des Familienvaters wohnen konnte, habe man sich umgehört. „Sogar an eine Jurte 

im Garten als Wohnort haben wir gedacht“, so Wenger. Zum Glück sei seine Frau über Bekannte in Greiz 

fündig geworden. 

„Sonst hilft einem ja keiner. Und die Versicherung hat auch noch nicht gezahlt“, erzählt Wenger. Noch immer 

werde ermittelt. Dabei seien die Ermittlungen durch die Polizei längst abgeschlossen, die die Ursache im 

defekten Notstromaggregat gesehen habe. „Aber die Versicherung lässt sich Zeit. Das ist immer so, wenn 

sie größere Summen zahlen müssen“, so Wenger. Kompliziert sei die Wohnungssuche nicht nur wegen der 

vielen Familienmitglieder gewesen. „Es mussten doch auch meine Wachhunde, Katzen, Reptilien und Hasen 

mit unterkommen“, so der Vater. Daher sei er sehr dankbar für die Bleibe in Greiz. Was am Ende mit dem 

Haus, dem ehemaligen Bahnhofsgebäude von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf wird, steht noch in den Sternen. 

„Kommt darauf an, was die Versicherung entscheidet“, so Wenger. 

Im Mai war ein an das Wohnhaus angrenzender Lagerschuppen durch ein defektes Notstromaggregat in 

Brand geraten, welches die Familie erst kurz zuvor bei einem Versandhändler erworben hatte, wie unsere 

Zeitung berichtete. cw 
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30.06.2022-OTZ- Juni in Thüringen sehr trocken 

Erfurt  

In keinem anderen Bundesland hat es im Juni weniger geregnet als in Thüringen. Mit dürftigen 25 Litern 

Niederschlag je Quadratmeter war der Freistaat Letztplatzierter im Länderranking, wie der Deutsche 

Wetterdienst (DWD) mitteilte. 

Zum Vergleich: Laut den Meteorologen fielen in Deutschland im Durchschnitt annähernd 60 Liter pro 

Quadratmeter. Das war auf Deutschland berechnet knapp ein Drittel weniger Niederschlag als im Mittel der 

Referenzperiode 1961 bis 1990. Verglichen mit dem Zeitraum 1991 bis 2020 lag das Minus bei fast 20 

Prozent. In Thüringen hätten nach dem Mittel der Referenzperiode 1961 bis 1990 rund 78 Liter auf den 

Quadratmeter fallen müssen. Zugleich war der erste Sommermonat des Jahres mit durchschnittlich 18,5 

Grad Celsius der viertwärmste Juni im Freistaat seit Messbeginn (Bundesschnitt 18,4 Grad). dpa 

30.06.2022-OTZ- Teichwolframsdorf wird zu „Klein-Hollywood“ 

Namhafte Mimen sind für 27 Drehtage im Süden des Landkreises Greiz zu Gast – für ein spannendes 

Nachwende-Drama 

 

Im Tanzsaal des einstigen Gasthofes „Zum Grünen Tal“ in Teichwolframsdorf wurde die Küche eines 

typischen Wendezeit-Bauernhofes nachgebaut. Namhafte und erfolgreichen deutsche Mimen wie Felix 

Kramer, Marlene Burow, Christina Schorn, Axel Werner, Jördis Triebel, Peter Schneider aus Leipzig oder 

Christian Erdmann aus Rudolstadt spielen im spannenden Zeitdrama mit. Ingo Eckardt (2) 
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Karsten Stöter ist der Produzent des Kinofilmes, der gerade in Teichwolframsdorf gedreht wird. 

Ingo Eckardt 

Teichwolframsdorf  

Das gab es wohl im Gasthaus „Zum Grünen Tal“ noch nie: Ein Kinofilm wird zumindest zu Teilen in den 

Räumen des altehrwürdigen Gasthofes – immerhin gab es die gastliche Stätte schon vor dem 1. Weltkrieg – 

gedreht. „Die Produktionsfirma hat sich Anfang des Jahres an uns gewandt“, erzählt Bürgermeisterin Petra 

Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit). Die Kommune ist Besitzer des 

Gebäudes, das momentan keinen Pächter hat. 

Genutzt wird insbesondere der Saal – von den örtlichen Vereinen, für Faschingsevents beispielsweise. Auch 

Einwohnerversammlungen finden hier statt. „Es wäre natürlich super, wenn die Aufmerksamkeit für unseren 

traditionellen Gasthof geweckt würde und sich nach dem Filmdreh Interessenten für eine Betreibung bei uns 

melden würden“, hofft Petra Pampel auf eine gute Wendung für das Gebäude. 

Es geht um einen verhängnisvolle Liebe in Wendezeiten 

Gedreht wird ein Kinofilm, eine Adaption des Romans „Irgendwann werden wir uns alles erzählen“ von 

Daniela Krien aus Leipzig. Als Regisseurin ist Emely Atef engagiert, die vor vier Jahren den Deutschen 

Filmpreis für ihren Romy Schneider-Film „3 Tage in Quiberon“ erhielt. 

„Wir haben die Rechte erworben und ein Drehbuch nach dem 2012 erschienenen Roman schreiben lassen“, 

erzählt der Filmproduzent Karsten Stöter von der Leipziger „Rohfilm Factory“. 

Erzählt wird in Daniela Kriens Buch, die in Jena und dem Vogtland aufwuchs, eine interessante 

Nachwendegeschichte. Auf zwei Bauernhöfen im Jahr 1990 spielt das Geschehen. Die 18 Jahre alte Maria 

lebt auf dem Hof der Familie ihres Freundes Johannes. Doch statt ihr junges Glück zu leben, verliebt sie sich 
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in den alleinstehenden Henner, der schon über 40 Jahre alt ist und auf dem Nachbar-Bauernhof lebt – eine 

verhängnisvolle „amour fou“. 

„Diese Liebesgeschichte im Wendejahr ist verortet im Vogtland. Deshalb wollten wir hier auch den Film 

drehen“, erzählt der Produzent. Karsten Stöter ist sehr froh, dass er dieses ambitionierte Filmprojekt nun 

umsetzen kann – auch weil es ein Thema ist, das die Menschen im ländlichen Raum ganz besonders 

bewegt. Von verschiedenen Seiten wird das Projekt finanziert. So sei die mitteldeutsche Medienförderung 

mit im Boot, der Mitteldeutsche Rundfunk, Arte und auch Bundesförderung sei in das Projekt geflossen. „Wir 

haben intensiv nach regionalen Drehorten gesucht, die authentisch sind. Und unsere Locationscouts sind 

hier fündig geworden – es ist aber ein absoluter Glücksfall, dass wir hier innerhalb von grade mal zwanzig 

Kilometern Abstand zwei super Bauernhöfe gefunden haben, die im Bereich der Innenarchitektur noch 

Anklänge der Zeit um 1990 ermöglichen, und wo auch Tiere nicht erst hingeschafft werden müssen“, sagt 

Stöter. Neben einem Bauernhof handelt es sich um die Waltersdorfer „Steinermühle“. Auch da gäbe es 

Kühe, Hühner, Schafe und viel Natur. 

Aus einstigem Gasthof-Tanzsaal wird eine Studio-Küche 

Das einzig schwierige Thema in den Dreh-Locations sei die Küche gewesen. „Natürlich kann man in 

modernen Küchen eine Szenerie wie zu Wendezeiten heute nicht so einfach einbauen. Deshalb haben wir 

auf diesen wunderbaren Gasthof in Teichwolframsdorf zurückgegriffen, wo wir eine Küche in den Tanzsaal 

eingebaut haben – als Studio quasi. Dazu gibt es genug Nebenräume, für die Crew, die Ausstattung, die 

Maske und alles, was man so braucht“, so Stöter, der mit sichtlicher Freude durchs Filmset führt, auf dem 

die FFP2-Maske und ein täglicher Corona-Test Pflicht sind. 

Insgesamt 27 Drehtage bis zum 15. Juli sind geplant. „Danach ziehen wir für Studioaufnahmen noch für 

sechs Tage nach Nordrhein-Westfalen um“, erzählt der Produzent, der – wegen der Aussicht aus dem 

Küchenfenster auf den Nachbarhof zwei riesige Fotokulissen im Gasthaus aufstellen lassen hat. 

Mit großer Freude drehen am Set namhafte deutsche Mimen: Felix Kramer, Marlene Burow (eine 

Newcomerin in ihrem zweiten Kinofilm), Christina Schorn, Axel Werner, Jördis Triebel, Silke Bodenbender, 

Viktoria Maier, Peter Schneider aus Leipzig und Christian Erdmann aus Rudolstadt. 

Insgesamt sind fünfzig bis sechzig Leute in der Drehzeit vor Ort, untergebracht in Privatwohnungen, 

Ferienwohnungen, Pensionen und Hotels zwischen Greiz und Reichenbach. Verpflegt werden sie an einem 

Catering-Truck, der direkt vor dem Gasthof Position bezog. 

Wann der Film über die Leinwand flimmert, ist noch unklar. „Der Streifen wird im Winter fertig und kommt im 

Frühjahr oder Herbst 2023 raus – das kommt auf den Filmverleih an. 2024 oder 2025 wird unser Film dann 

auch im Fernsehen zu sehen sein“, sagt Produzent Karsten Stöter.  

Meinung 

Wertschätzung fürs Dorf 

Ingo Eckardt 

Vielen Vorbeifahrenden dürfte die wuselnde Filmszenerie am Gasthof in Teichwolframsdorf aufgefallen sein. 

Schließlich kann eine fast sechzigköpfige Filmcrew ja nicht im Verborgenen arbeiten, muss verpflegt und bei 

Laune gehalten werden. Einige haben sicher auch nachgefragt, was denn hier vorgeht. Und voller Stolz 

können sie dann einmal ihren Enkeln erzählen, dass in ihrer Nachbarschaft ein Kinofilm entstanden ist. 

Dass man seitens der Leipziger Rohfilm Factory nicht den „leichten Weg“ gegangen ist und den Großteil des 

Filmes in Filmstudios dreht, ist bemerkenswert. Der Streifen wird dadurch ganz sicher authentischer. Dass 

man das Projekt nutzt, um eine Liebesgeschichte mit der zeitlichen Einordnung in die Zeit der 
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Wiedervereinigung zu verknüpfen – noch dazu in einer Region, in der viele Menschen die Brüche dieser Zeit 

noch präsent haben – spricht für das Gespür der Filmleute. 

Und dass unsere Region dann über die Kinoleinwände in ganz Deutschland und später die TV-Schirme 

flimmert, ist ein schöner Nebeneffekt, den man touristisch sicher gut nutzen kann. 

 

30.06.2022-OTZ- Waldautobahn wird gesperrt 

Reudnitz  

Wie die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Gemeindeverwaltung mitteilt, wird die sogenannte Waldautobahn 

zwischen Teichwolframsdorf und Reudnitz ab Montag, 4. Juli, und voraussichtlich bis Freitag, 8. Juli, voll 

gesperrt. Das betrifft auch die beiden Parkplätze an den jeweiligen Waldeingängen. Grund für die 

Vollsperrung seien Instandsetzungsarbeiten, schreibt die Gemeinde. Sie werden nach den Arbeiten an der 

Erdgasleitung nötig, auch die Borden will man machen. red 

30.06.2022-OTZ- Waldhaus geht bei Klimawandel voran 

Das Quartierskonzept wird vorgestellt. Es soll auch Einwohnern Chancen bieten 

 

Der Ortseingang von Waldhaus, für das nun ein Quartierskonzept erstellt wurde. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Waldhaus  

Fragen wie Klima- oder Energiewandel betreffen nicht nur Wald und Landwirtschaft. Sie spielen auch bei der 

Frage des Städtebaus und der kommunalen Entwicklung eine Rolle. In Waldhaus läuft dafür derzeit ein 

Projekt, das zwar nicht einmalig ist, aber einem Pilotprojekt ähnelt: Der Quartiersumbau und das dafür nötige 

sogenannte integrierte Quartierskonzept. 

Straßenbeleuchtung ist ein wichtiges Beispiel 

„Es geht um den energetischen Kommunenumbau“, erklärt die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer 

Bürgermeisterin, Petra Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit). 

Innerhalb ihres Aufgabengebietes als Verwaltungschefin ist sie mit der Bewerbung für Waldhaus erfolgreich 
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gewesen. Unter 20 Kommunen aus Thüringen wurde der kleine Ort ausgewählt, um die ersten Schritte zu 

gehen. 2020 gab es in diesem Bereich schon einmal Grund zur Freude: Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 

belegte den zweiten Platz beim Thüringer Energie-Effizienzpreis. Ausschlaggebend war schon damals, 

zumindest zum Teil, das kommunale Energiemanagement. Auch das Quartierskonzept (Kosten: rund 

35.000 Euro) wird aus verschiedenen Quellen vollständig gefördert. 

Mit dem Quartierskonzept will man den Weg nun weiter gehen. Der Kommunenumbau betrifft aus Sicht der 

Verwaltung zwar natürlich in erster Linie öffentliche Gebäude im Eigentum der Gemeinde, Pampel weist 

aber auch darauf hin, dass das Quartierskonzept auch eine Chance für private Grundstücks- oder 

Immobilieneigentümer sein kann – vor allem weil es potenziell Zugriff auf Fördermittel verspricht. 

Zu Beginn habe dafür eine Analyse des Ist-Zustandes gestanden, die zum Teil über eine Datenauswertung, 

zum Teil über Befragungen oder Vor-Ort-Besuche geschah. Dabei wurde unter anderem untersucht, wie viel 

Energie gerade die öffentlichen Gebäude verbrauchen und wo Einsparpotenziale sind. Ein Schwerpunkt für 

die Verwaltung sei dabei die Straßenbeleuchtung, sagt Pampel. Über Fördermittel und das Quartierskonzept 

hoffe sie endlich, die Anlage neu bauen zu können und damit auch einer jahrzehntelangen Forderung 

nachzukommen. Das ist nur eine Idee. 

Doch auch Einwohner sollten das Projekt als Chance begreifen, meint die Bürgermeisterin. Denn das 

Konzept biete auch ihnen die Chance, die Energiekosten in ihren Häusern zu senken – im besten Fall 

zumindest teilweise durch Zuschüsse. „Ich kann nur dafür werben“, sagt sie, denn momentan sei das 

Konzept nur ein Plan: „Den muss man jetzt mit Leben erfüllen.“ 

 

30.06.2022-OTZ- Sommerbadfest mit Filmcrew und viel Programm 

In Teichwolframsdorf will man bald wieder feiern 

Teichwolframsdorf Groß feiern will man am Sonnabend, 2. Juli, auch beim Teichwolframsdorfer 

Sommerbadfest. Der Teichwolframsdorfer Carnevalsclub (TCC) lädt dorthin ab 14 Uhr zur Veranstaltung ein. 

Zu den Eintrittspreisen des Bades kann man sich dann an einem bunten Programm rund um Auftritte unter 

anderem der Kindergarde oder von Jungen und Mädchen des örtlichen Kindergartens freuen. Auch „Neptun“ 

hat sich angekündigt und wird sicher den ein oder anderen taufen wollen. Am Abend, ab 18 Uhr, soll es 

dann vor allem musikalisch zugehen. Der TCC und Freunde wollen ein kleines Programm zeigen, für die 

Musik will die Diskothek N-Projekt sorgen. Der Eintritt für die Abendveranstaltung kostet sieben Euro. Red 
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Juli 

01.07.2022-OTZ- Kläranlage wird ab Juli gebaut 

Großkundorf  

Der Neubau einer Kläranlage soll Mitte Juli in Großkundorf (Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, Landkreis Greiz) 

starten. Das war eigentlich schon ab 2011 geplant, doch eine Reihe von Problemen verzögerte die Sache 

immer wieder, unter anderem die Grundstückssuche – die erst 2015 geklärt werden konnte – und 

verschobene Prioritäten beim Gesetzgeber, also dem Land Thüringen. Rund 450.000 Euro (plus Planung) 

will der zuständige Zweckverband Taweg nun in das Projekt stecken. red 

01.07.2022-OTZ- Weniger Arbeitslose als vor einem Jahr 

Derzeit gibt es im Landkreis Greiz 117 freie Stellen 

Greiz/Zeulenroda-Triebes Im Landkreis Greiz sind im Juni insgesamt 2198 Menschen arbeitslos gemeldet 

gewesen, 178 mehr als im Vormonat, und 69 weniger als vor einem Jahr. Darüber informiert die Agentur für 

Arbeit. Die Arbeitslosenquote beträgt aktuell 4,7 Prozent (+0,4 zum Vormonat); im Vorjahr wies der 

Landkreis ebenfalls eine Quote von 4,9 Prozent auf. Von regionalen Unternehmen und Einrichtungen 

wurden 117 freie Stellen zur Besetzung unterbreitet, das waren 27 Stellen weniger als im Mai und 57 

weniger als vor einem Jahr. Aktuell befinden sich somit für den Landkreis Greiz 877 freie Stellen im Bestand 

der Arbeitsagentur. 

Im Rechtskreis Sozialgesetzbuch II – in Betreuung des kommunalen Jobcenters Greiz – stieg die Zahl der 

Arbeitslosen gegenüber Mai um 198 auf jetzt 1304 Personen. Im Vorjahresvergleich beträgt der Anstieg der 

im Jobcenter betreuten Arbeitslosen 46 Personen. Das Jobcenter betreut aktuell 2213 

Bedarfsgemeinschaften, das sind 201 weniger als vor einem Jahr. red 

 

 

01.07.2022-OTZ- Eine Kläranlage für Großkundorf 

Ab Juli soll gebaut werden. Darauf haben die Einwohner jahrelang gewartet 

Tobias Schubert 

Großkundorf/Greiz  

Ab Mitte Juli soll an der Kreisstraße 525 bei Großkundorf an der Buswendeschleife die neue Kläranlage 

gebaut werden. Das bestätigt die Geschäftsleiterin des Greizer Zweckverbandes Trinkwasserversorgung 

und Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz (Taweg), Ines Watzek, auf Nachfrage. Damit soll auch eine 

rund zehnjährige Geschichte zu Ende gehen. 

Neues Kanalnetz schon 2011 

Denn eigentlich habe man im Ort frühzeitig mit der abwassertechnischen Erschließung begonnen, erklärt die 

Taweg-Chefin. 2011 im Zusammenhang mit dem Straßenbau wurde auch das Kanalnetz angegangen, ein 

Schmutz- und Regenwasserkanal gebaut. Gleichzeitig damit sollte auch die Kläranlage entstehen – 

Fördermittel waren in Aussicht – und man suchte ein passendes Grundstück dafür. Rund 200 Quadratmeter 

sollte es groß sein. 

Doch daran scheiterte die Sache über einige Jahre. „Die Suche gestaltete sich sehr schwierig und 

langwierig“, erinnert sich Watzek. Selbst als die Gemeindeverwaltung eingebunden wurde und mit auf Suche 

nach einem Verkaufswilligen ging, fand sich niemand. Das Resultat: Die Kläranlage blieb geplant, war im 

Investitionsplan eingeordnet, musste aber von Jahr zu Jahr verschoben werden. 
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Erst 2014 kam erneut Schwung in die Sache, erzählt Watzek. Verhandlungen begannen mit der 

Teichwolframsdorfer Agrar GmbH, welcher ein Nachbargrundstück gehörte. Sie waren letztendlich 

erfolgreich, auch wenn noch einmal Zeit ins Land schritt und die Einigung erst im August 2015 erfolgte. 

Auch wenn die Geschäftsleiterin auf viele notwendige Planungen und Genehmigungen verweist, die in der 

Folge erstellt und eingeholt werden mussten, gibt sie auch zu, dass die sechs Jahre, die nun noch einmal 

vergehen sollten, sehr lang gewesen seien. Vielfach hätte der Gesetzgeber in dieser Zeit andere 

Anforderungen an den Zweckverband gestellt und weil Zeit und Geld nur begrenzt waren, musste die 

Kläranlage immer wieder warten. Das soll nun ein Ende haben. Seit Dezember liegt die Baugenehmigung 

vor, rund 450.000 Euro nimmt der Taweg in die Hand. 

Projekt wird teurer 

Auch wegen der Verzögerungen kommt das Projekt nun mit ein paar Haken daher, vor allem was die Kosten 

betrifft. Die haben sich durch Baupreissteigerung und Lieferengpässe nach oben entwickelt. Wie viel genau, 

kann Watzek nicht schätzen, es sei aber, wie bei anderen Bauherren, deutlich. Der zweite Haken: Es gibt 

keine Fördermittel mehr: „Das Land setzt nun andere Prioritäten.“ Da die Anlage auf 160 Einwohner 

ausgelegt ist, ergibt das fast 3000 Euro, die der Zweckverband für jeden von ihnen in die Hand nimmt. Bis 

Mitte November sollen die Arbeiten durch die Firma Caspar Bau dauern, wobei Watzek betont, dass das 

auch von den aktuellen Entwicklungen abhängig ist. 

Eine zentrale Kläranlage werde auch von der Taweg übergeordneten Behörden bevorzugt, ab 200 

Einwohner durch das Thüringer Wassergesetz gefordert. Sie biete den Vorteil, dass nur eine Anlage 

betrieben und von Fachpersonal betreut und gewartet werden müsste. Zudem habe die Untere 

Wasserbehörde auf die Notwendigkeit etwa für die Ortshygiene hingewiesen. 

01.07.2022-OTZ- Im Nachhinein klüger 

Tobias Schubert 

Schon aus dem Oktober 2015 finde ich in unserem elektronischem Archiv einen Artikel, dass Großkundorf 

eine Kläranlage erhalten sollte. Das war damals wohl etwas zu optimistisch, wie sich nun rund sieben Jahre 

später zeigt. Aber im Nachhinein ist man halt klüger. 

Die Notwendigkeit, durch eine zentrale Kläranlage die schon damals teilweise überalterten, 

grundstückseigenen Kleinkläranlagen zu ersetzen, sei bis heute die gleiche, heißt es beim zuständigen 

Taweg-Zweckverband. Die Vorzeichen haben sich aber geändert: Auf rund 340.000 Euro schätzte man 

damals die Kosten, heute sind es durch Inflation, Corona-Krise und Ukraine-Krieg rund 100.000 Euro mehr – 

eine Stange Geld. Bestand damals noch Aussicht auf Unterstützung durch Fördermittel, muss der 

Zweckverband die Sache nun allein aus Eigenmitteln stemmen. 

Der Ärger mancher Einwohner, der sich aus älteren Beiträgen über die Verzögerungen herauslesen lässt, ist 

nachvollziehbar. Auch durch die Grundstücksproblematik mussten sie lange warten. Das soll nun aber 

vorbei sein. 

 

01.07.2022-OTZ- Wenn Insekten Solarleuchten für den Mond halten 

Lichtverschmutzung im eigenen Garten kann reduziert werden. Naturfreundin aus Reudnitz erzählt, 

warum das wichtig ist und wie es geht 
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Ein Labkrautschwärmer sammelt Nektar im Blütenkelch eines Phlox. Auch ihn wie alle anderen nachtaktiven 

Insekten irritieren die Solarlichter in Gärten. Peter Michaelis 

Conni Winkler 

Reudnitz  

Wenn die Sommernächte lau sind, machen es sich Gartenbesitzer gemütlich, indem sie ihren Garten mit 

Solarleuchten illuminieren. Nur leider leuchten diese meist die ganze Nacht lang, obwohl der Gartenbesitzer 

längst zu Bett gegangen ist. Für Insekten bedeutet das puren Stress bis hin zur tödlichen Erschöpfung. 

„Wir haben in vielen Gärten die ach so beliebten solarbetriebenen Lampen. Diese können die ganze Nacht 

und jede Nacht leuchten, auch wenn wir gar nicht dabeisitzen. Es kostet ja nichts. Es kostet nur tausende 

Insekten das Leben“, sagt Naturfreundin Undine Adler aus Reudnitz, die sich seit kurzem im 

Naturschutzbund Ortsverband Greiz engagiert. Sie wolle niemandem einen Vorwurf machen, nur aufklären. 

„Das ist einfach Unbedachtheit.“ 

Auch wenn Solarleuchten nur vergleichsweise geringe Lichtmengen abgeben, wird die Orientierung der 

nachtaktiven Insekten maßgeblich gestört, denn diese bestimmen ihre Flugbahn anhand des Mondes. 

Leuchten nun überall Lichter, korrigieren die Insekten ihre Flugbahnen immer wieder, bis sie das Licht irritiert 

und bis zur völligen Erschöpfung umkreisen und zu Boden fallen. So erklärt es Manuel Philipp, Experte für 

Lichtverschmutzung. Dort sind sie leichte Beute für Fressfeinde. „Viele wissen auch nicht, dass 60 Prozent 

der nachtaktiven Insekten Bestäuber sind“, erzählt Undine Adler. Das habe mittelbar auch Auswirkungen auf 

den Menschen, der gerne seine Obstbäume und Sträucher bestäubt haben möchte. „Also nachts Licht aus, 

zumindest dann, wenn man sich nicht mehr im Garten aufhält“, so die Naturfreundin. Auch automatische 

Solarleuchten könne man ausschalten. Denn nicht nur die nachtaktiven Insekten würden leiden, auch die 

tagaktiven, weil sie ob des Lichts keine Ruhe finden würden. 
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Zudem seien Leuchten, die nur nach unten strahlen und eher orangegelbes Licht abgeben, etwas 

insektenschonender. Doch eins bleibt klar: „Die Nacht ist nun mal von Haus aus dunkel. Kein künstliches 

Licht in der Dunkelheit ist für Insekten und die Natur im Allgemeinen gut“, sagt Undine Adler. 

 

01.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Christa Engelhardt - Gottesgrün 

 

 

02.07.2022-OTZ- Autowerkstatt in Mohlsdorf an Nachfolger übergeben 

Seit 1. Juli hat der Kfz-Meisterbetrieb – einst gegründet von Andreas Häckel – einen neuen 

Eigentümer und Firmenleiter 

 

Andreas Häckel (Mitte rechts) legt die Geschäfte seiner Werkstatt vertrauensvoll in die Hände von Lutz 

Sattelmayer. Dazu gratulieren Bürgermeisterin Petra Pampel (von rechts), René Käßmann, Birgit Grechsch, 

Heidrun Häckel sowie Luis Sattelmayer und Hendrik Struwe. Conni Winkler 
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Conni Winkler 

Mohlsdorf  

Autowerkstattinhaber Andreas Häckel und seine Frau Heidrun haben am Freitag ihr Geschäft in Mohlsdorf 

vertrauensvoll in die Hände ihres Nachfolgers, dem Kfz-Meister Lutz Sattelmayer, gelegt. Eigentümer der 

Werkstatt ist künftig René Käßmann. 

„Gestern Abend hatte unsere gute Seele vom Empfang für uns eine Überraschungsparty organisiert und 

dazu auch alle ehemaligen Mitarbeiter eingeladen. Wunderbar“, erzählt Heidrun Häckel. Auch ihre Kinder 

seien zu diesem denkwürdigen Ereignis dagewesen, das das Ehepaar Häckel in einen neuen 

Lebensabschnitt führt. „Die Kinder sagten zu mir: Mutti, wir haben die Werkstatt mit euch zusammen 

aufgesperrt, jetzt schließen wir auch gemeinsam ab“, erzählt Heidrun Häckel und kann ein Tränchen dann 

doch nicht ganz zurückhalten. Der neue Chef Lutz Sattelmayer hat am Freitag die Firmenleitung 

übernommen. Zu diesem Anlass waren Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA – Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), Lieferanten, und Geschäftspartner gekommen. Die 

Bürgermeisterin zeigte sich beeindruckt, dass die Nachfolge quasi nahtlos erfolgte. „Alles nicht 

selbstverständlich in diesen unruhigen Zeiten“, sagte Pampel. Lutz Sattelmayer wurde gut ein viertel Jahr 

lang von Andreas Häckel eingearbeitet. „Ich habe die Kunden kennengelernt und Kontakte zu Lieferanten 

und Geschäftspartnern geknüpft“, sagte Sattelmayer. „Andreas Häckel hat mich überall vorgestellt. Die 

Einarbeitung lief problemlos.“ Einen weiteren Kfz-Mechatroniker habe er bereits eingestellt. „Schließlich 

musste ich meine Arbeitskraft ersetzen, weil ich mich ab Juli nun voll und ganz der Leitung des 

Unternehmens widmen werde“. Andreas Häckel indes wolle seinen Ruhestand „ruhig angehen“ und 

wünschte seinem Nachfolger gute Geschäfte. 

 

 

01.07.2022-OTZ- Arbeitslosigkeit gegen den Trend im Juni leicht angestiegen 

Integration ukrainischer Flüchtlinge durch Jobcenter gestartet. Verlängerte Kurzarbeiterregelung 

sichert Beschäftigung im Freistaat 

 

Bernd Jentsch 
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Erfurt/Halle I 

n Thüringen waren im Juni erstmals längerer Zeit wieder mehr Menschen arbeitslos als in den Vormonaten. 

Bei den Agenturen waren demnach 56.015 Frauen und Männer erwerbslos gemeldet, 2539 mehr als im Mai 

aber 6069 weniger als im Vorjahresmonat. 

Die Arbeitslosenquote liegt bei 5,1 Prozent. Das waren 0,2 Prozentpunkte mehr als im Mai. Im Juni 

vergangenen Jahres lag die die Arbeitslosenquote bei 5,6 Prozent und im Juni 2019 bei 5,1 Prozent. Im 

Ländervergleich lag die Quote in Thüringen gleichauf mit Niedersachsen und unter der von Hamburg, 

Nordrhein-Westfalen, Bremen und allen anderen ostdeutschen Ländern. 

„Derzeit kommen am Arbeitsmarkt mehrere unterschiedliche Entwicklungen zusammen. Einerseits herrscht 

Fachkräftemangel und trotz geringerer Stellenmeldungen bleibt der Bestand an offenen Stellen hoch. 

Zugleich belasten Lieferengpässe das produzierende Gewerbe und die hohe Inflation dämpft den privaten 

Konsum“, sagt der Chef der Arbeitsagenturen im Freistaat, Markus Behrens. 

Er rechnet damit, dass die Folgen des Krieges gegen die Ukraine den Arbeitsmarkt in den nächsten 

Monaten weiterbelasten werden. So ist in den Jobcentern die Arbeitslosigkeit durch die Betreuung der 

ukrainischen geflüchteten Menschen seit Anfang Juni gestiegen. Sie erhalten Leistungen der 

Grundsicherung und werden vermittelnd betreut. 

Das Erlernen der deutschen Sprache sei für alle weiteren Schritte der Integration notwendig. „Wir sehen in 

der gebündelten Lösung Vorteile. Das erspart den Geflüchteten doppelte Wege und bürokratisch 

empfundene Hürden“, sagt Behrens. 

Für energieintensive Firmen seien hohe Energiepreise und ein möglicher Gaslieferstopp ein Problem. Mit 

der Verlängerung des erleichterten Zugangs zum Kurzarbeitergeld werde der Arbeitsmarkt stabilisiert und 

Beschäftigung gesichert. 

04.07.2022-OTZ- Drei Generationen im Ehrenamt 

 

Teichwolframsdorf  
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Nicht nur badewütige Gäste besuchten am Sonnabend das Sommerfest des Teichwolframsdorfer 

Carnevalsclubs im Sommerbad. Unter denen, die zum bunten Programm um Tanz, Musik und Vorführungen 

der Jugendfeuerwehr mit beitrugen, waren auch Gerhard Künzel (l.) mit Sohn Robert Künzel und Enkel Erik 

– mit einem Jahr das inoffiziell jüngste Mitglied der Teichwolframsdorfer Feuerwehr: Drei Generationen, die 

sich für die Feuerwehr im Ort engagieren. Wie viele Feste hatte das Sommerfest lange pausieren müssen. 

 

04.07.2022-OTZ- Wälder leiden unter Trockenheit 

In mehreren Regionen zu geringe Wasserfüllung im Boden. Erneute Borkenkäferplage droht 

 

Horst Sproßmann ist Sprecher von Thüringen Forst. Hanno Müller 

Gerald Müller 

Erfurt  

Die Wasserspeicherung in den Böden der Thüringer Wälder ist vielerorts prekär. Sie hat sich in den letzten 

Wochen sogar verschärft – denn Thüringen war im Juni mit 25 Litern Niederschlag pro Quadratmetern das 

trockenste Bundesland, der Durchschnitt in Deutschland betrug 60 Liter. 

Laut Thüringenforst sind vor allem das Thüringer Becken, aber auch Nord-, Ost- und Südthüringen betroffen. 

Das Dürremonitoring Wald, so Sprecher Horst Sproßmann, wird dabei mit Daten aus 15 Messstationen 

versehen. Für die Region Possen, Südharz und Leinefelde zeigen diese eine zu geringe Füllung bis in einen 

Meter Tiefe an. Gleiches gilt für Ostthüringens Wälder – in Holzland, Neuärgerniß, Lehesten, Neuhaus, 

Eisenberg. Eine normale Füllung gibt es nur in den Kammlagen des Thüringer Waldes und in der 

thüringischen Rhön. 

Die drei verheerenden Dürrejahre 2018, 2019 und 2020, die es so noch nie in unmittelbarer Abfolge 

gegeben hat, hätten „zu einer nachhaltigen Unterversorgung der Waldböden an vielen Standorten geführt“. 

Es seien wohl mehrere niederschlagsreiche Monate erforderlich, um eine Normalisierung der 

Bodenwasserspeichersituation in den Wäldern herbeizuführen. 

Wie Horst Sproßmann sagte, droht durch die Trockenheit auch im vierten Jahr in Folge eine Borkenkäfer-

Plage. „Denn gerade die Fichte leidet unter der klimawandelbedingten Bodentrockenheit. Vitalitätsverlust 

und geschwächte Abwehrkräfte machen sie für den Borkenkäferbefall anfällig.“ Eine Prognose zur 

Entwicklung sei aber gegenwärtig ausgesprochen schwierig. Maßgeblich entscheidend sind die 

Witterungsbedingungen in der zweiten Jahreshälfte. Die verursachte Schadholzmenge 2021 betrug rund 3,5 

Millionen Festmeter. 
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Allerdings verweist Sproßmann darauf, dass von der Trockenheit mittlerweile auch die Buchen in Thüringen 

stark betroffen sind. 

Dagegen zeigt der 2012 eingerichtete „Klimabaumartenversuch“ in Heldrungen mit etwa zwei Hektar 

Versuchsfläche, dass die heimischen Eichen sich bislang wacker schlagen. „Grundsätzlich“, so Horst 

Sproßmann, wird den heimischen trockenresistenten Baumarten „wie Eiche, Linde, Feldahorn, Elsbeere, 

Speierling, Weiß-Tanne, Douglasie, Lärche, Kirsche oder Hainbuche bei der Wiederbewaldung und dem 

Waldumbau der Vorzug gegeben“. In der Thüringenforst-eigenen Forstbaumschule Breitenworbis wird 

zudem an Pflanzverfahren mit einem Wurzelschutz gearbeitet. Um den Waldschaden zu begrenzen, wäre 

wichtig, „zügig klimaresistente Baumarten“ zu pflanzen. Das müsse „nach dem Prinzip Mischwald mit vier bis 

sechs verschiedenen Baumarten bei mindestens 20 Prozent Laubholzanteil“ erfolgen. Zudem sei der Kampf 

gegen den Borkenkäfer ungebremst fortzuführen. 

 

 

04.07.2022-OTZ- Wasser, Narren, tolle Stimmung im Sommerbad 

 

Teichwolframsdorf Das Wetter meinte es am Sonnabendnachmittag gut mit den Teichwolframsdorfer Narren. 

Deren Sommerfest konnte bei strahlend blauem Himmel über die Bühne gehen. Die Sonne, das kühlende 

Nass und das vorbereitete Programm ließen sich viele Einwohner und Gäste nicht entgehen. 
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Am Nachmittag war es vor allem der Nachwuchs, der für Unterhaltung sorgte. Später kamen auch noch 

Neptun, die Diskothek N-Projekt sowie die Teichwolframsdorfer Narren mit Auszügen aus ihrem Programm. 

Und man konnte sich über Fernsehbesuch freuen: Der MDR drehte die Vorbereitungen für und das Fest für 

die Sendung „Unser Dorf hat Wochenende“. 

 

05.07.2022-OTZ- Anleitung für die neue Grundsteuer 

Erfurt  

Rund 1,5 Millionen Eigentümer von Grundbesitz in Thüringen sind von ihrem jeweiligen Finanzamt 

aufgefordert, bis zum 31. Oktober dieses Jahres eine „Erklärung zur Feststellung des Grundsteuerwertes“ 

abzugeben – Hintergrund ist die Neuberechnung der Abgabe, die ab 2025 gelten soll. Das Thüringer 

Finanzministerium hat jetzt eine detaillierte Schritt-für-Schritt-Anleitung zur Erstellung und Übermittlung der 

Grundsteuererklärung per Elster-Programm veröffentlicht. Auch der Grundsteuer-Viewer Thüringen ist 

mittlerweile online – dort können viele Grundstücks-Daten wie Bodenrichtwert und Gemarkungsnummer 

abgefragt werden. 

Die Anleitung kann ab sofort unter otz.de/grundsteuer heruntergeladen werden. 

 

05.07.2022-OTZ- Autoteile abgebaut und geklaut 

Teichwolframsdorf  

Unbekannte Diebe hielten sich zwischen Freitag und Samstag unberechtigt auf einem Grundstück am 

Hagenberg auf und demontierten von dort abgestellten und nicht mehr fahrtüchtigen Fahrzeugen diverse 

Anbauteile, so Rückleuchten oder Kennzeichenhalterung. Anschließend gelang ihnen unerkannt die Flucht. 

Die Greizer Polizei (Telefon 03661 / 6210) ermittelt zum Tatgeschehen und sucht nach Zeugen. red 

 

06.07.2022-OTZ- Heizöl doppelt so teuer wie vor einem Jahr 

Inflation in Thüringen bei 8,1 Prozent 

Erfurt  

Nach Einführung des Tankrabatts und des 9-Euro-Tickets hat sich der Preisauftrieb in Thüringen etwas 

abgeschwächt. Wie das Statistische Landesamt mitteilte, lag die Jahresteuerungsrate im Juni bei 8,1 

Prozent. Im Mai hatte die jährliche Teuerung getrieben vor allem von Preissprüngen bei Energie und 

Lebensmitteln bei 8,8 Prozent gelegen. Von Mai auf Juni sanken die Verbraucherpreise um 0,3 Prozent. 

Dennoch bleibe die Inflationsrate auch im Juni auf einem sehr hohen Niveau. Grund seien maßgeblich die 

Verteuerungen bei Energie und Lebensmitteln. Ohne diese hätte die Preisveränderung im Jahresvergleich 

3,7 Prozent betragen, hieß es. Für Energieprodukte müssen Verbraucher im Vergleich zum Vorjahr 39 

Prozent mehr zahlen – den stärksten Anstieg gab es dabei in Sachen Heizöl (plus 110,1 Prozent). Bei 

Lebensmitteln zogen zum Beispiel die Preise für Speisefette und Speiseöle (plus 45,3 Prozent), Fleisch und 

Fleischwaren (plus 18,8 Prozent) sowie Molkereiprodukte und Eier (plus 16,4 Prozent) kräftig an. Das von 

der Bundesregierung geschnürte Entlastungspaket hat sich im Juni bemerkbar gemacht. Im Monatsvergleich 

gingen die Preise für eine Bahnfahrt im Nahverkehr um rund die Hälfte zurück. Kraftstoffe wurden um 4,6 

Prozent günstiger angeboten als im Mai. dpa 
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06.07.2022-OTZ- Sommerparty steigt am Samstag 

Mohlsdorf  

Zu einem Sommerfest lädt die Lebenshilfe Greiz am kommenden Samstag ans Wohnhaus nach Mohlsdorf 

ein. Ab 14 Uhr kann man in der Bahnhofstraße 1 zünftig feiern. Eingeladen sind dabei nicht nur Mitglieder 

des Lebenshilfe-Vereines, sondern gern auch alle interessierten Bürger, wie Sandy Lochau vom 

Lebenshilfe-Verein informiert. 

Sie verspricht außerdem tolle Überraschungen, Musik, Spiel, Spaß und leckere Kulinarik. red 

 

06.07.2022-OTZ- Mausoleum öffnet seine Türen 

Greiz  

Am Sonntag, 10. Juli, wird das Mausoleum in Waldhaus erneut von 11 bis 17 Uhr für Besucher geöffnet. Der 

letzte regierende Fürst, Heinrich XXII. Reuß Älterer Linie, war stets mit Waldhaus verbunden und daher ließ 

er sich hier im Jahr 1883 seine Ruhestätte, das Mausoleum, errichten, wie die Tourist-Information Greiz 

schreibt. Die Stadt ließ die Grabstätte renovieren und machte sie der Öffentlichkeit zugänglich. Der Eintritt ist 

frei. 

Das Mausoleum öffnet danach wieder am 14. August, 11. September und 9. Oktober. Die Tourist-Info hat 

außerdem noch einen Tipp parat: Ab 13.30 Uhr startet auch eine Kremserfahrt vom Unteren Schloss nach 

Waldhaus. Tickets gibt es in der Information. red 

 

07.07.2022-OTZ- Bunte Vielfalt der Schmetterlinge 

Waldhaus „Die bunte Vielfalt der Schmetterlinge“ steht am Samstag, ab 10 Uhr, im Mittelpunkt einer 

Naturwanderung, die am Parkplatz Waldhaus startet. Marianne Soerensen von der örtlichen 

Naturschutzbund-Jugendgruppe führt alle Interessierten in Richtung Tiergehege und Naturschutzinformation 

Waldhaus. Unterwegs untersuchen die kleinen Naturschützer, wo Schmetterlinge zu finden sind und wie 

man diese unterscheiden kann. Schmetterlingsexperte Lutz Müller ist ebenfalls mit vielen interessanten 

Informationen dabei. Die Exkursion dauert ungefähr zwei Stunden. Sonnenschutz, lange Hosen und genug 

zu trinken müssen mitgebracht werden. Anmeldung unter Telefon 0176/49149075. red 
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07.07.2022-OTZ- Gebäude am Reudnitzer Sportplatz fertig saniert 

Ein Wasserschaden hatte 2010 zu einem Nutzungsverbot geführt. Dann taten sich Vereine und 

Gemeinde zusammen, um das zu ändern 

 

Von links: Die Vereinsvertreter Bernhard Blase, Andreas Brock, Peggy Rohs, Gerwin Bölke und 

Bürgermeisterin Petra Pampel vor dem neuen Mehrzweckgebäude am Sportplatz in Reudnitz. Tobias 

Schubert 

Tobias Schubert 

Reudnitz Über Jahre stand das Mehrzweckgebäude am Reudnitzer Sportplatz leer, nachdem 2010 nach 

einem Wasserschaden ein Nutzungsverbot ausgesprochen werden musste. Seit dieser Woche können sich 

die Reudnitzer aber freuen: Dank mehrere Vereine aus der Region und anderen Helfern ist es gelungen, das 

Großprojekt Sanierung und Revitalisierung zu stemmen und abzuschließen. Am Wochenende soll die 

Einweihung des neuen Vereinshauses mit den Reudnitzern und anderen Gästen gefeiert werden. 

Gut 100.000 Euro wurden dafür aufgewendet (für den Klubraum noch einmal 11.000 Euro, für die aber 

ausschließlich die Vereine aufkamen), davon waren ein Großteil – 75 Prozent – Fördermittel, die das Land 

über die Regionale Leader-Aktionsgruppe Greizer Land ausschüttete. Den Rest mussten die Vereine und 

Einrichtungen selbst aufbringen, was über viele Sponsoren und Spender – etwa die Sparkasse Gera-Greiz 

oder den Landkreis – gelang. Viele halfen dabei mit, dass das Projekt erfolgreich werden konnte. Darunter 

waren die Concordia Reudnitz als größter Verein der Landgemeinde, die Tischtennisfreunde aus dem Ort, 

der Greizer Skiclub – in dem zum Beispiel Bernhard Blase von der gleichnamigen Bau GmbH Mitglied ist, die 

das Bauprojekt ausführte –, die Freiwillige Feuerwehr oder die ortsansässige Freie Regelschule, die den 

Platz zukünftig auch beispielsweise für sportliche Aktivitäten nutzen will. Gemeinsam hatten sie das Projekt 

ab 2013 vorangetrieben und ab 2018 mit der Gemeindeverwaltung die notwendigen Vorarbeiten gestemmt – 

etwa Strom- und Abwasserleitungen gelegt. Gebaut wurde letztendlich rund ein Jahr, in dem man unter 

anderem die Waschräume, die Toiletten und die Umkleideräume sanierte und neu einbaute. Zurückgreifen 

konnte man dabei auch immer auf die Unterstützung der Freiwilligen, die unzählige Arbeitsstunden in das 

Projekt investierten. 
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Dem zollte auch die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin, Petra Pampel (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), Respekt: „Ich ziehe den Hut vor den Akteuren, die gesagt 

haben, wir wollen das jetzt stemmen und setzen uns den Hut auf“, sagte sie in Vorbereitung auf die 

Einweihung. Da die Gemeinde selbst nur mit geringen finanziellen Mitteln habe helfen können, sei sie umso 

dankbarer für die Leistungen der Ehrenamtlichen. 

Doch die Reudnitzer wären nicht die Reudnitzer, wenn sie sich mit dem Erreichten zufrieden geben würden. 

Längst sind zwischen den Vereinsvertretern und der Bürgermeisterin Pläne entstanden, was man in Zukunft 

noch angehen müsste. Die Spiel- und Sportgeräte müssten neu gemacht, der gemeindeeigene Spielplatz 

wieder aufgemöbelt und eine Einfriedung gegen Wildtiere um den Platz sowie Parkplätze gebaut werden. 

„Die Idee ist da und gereift“ und sei bereits der Leader-Aktionsgruppe zur eventuellen Förderung eingereicht, 

sagt Bürgermeisterin Pampel, die allerdings schätzt, dass man die Sache „frühestens 2024“ angehen könne. 

Die Einweihungsfeier 

Freitag, 8. Juli, ab 14 Uhr: Tag der offenen Tür/Nachmittag der Vereine 

Samstag: Ab 10 Uhr Sommerfest mit Kindersport (10 Uhr), Hand- (ab 10.30 Uhr) und Volleyballturnier (ab 

14 Uhr), Feuerwehrübung (ab 15.30 Uhr) und dem Greizer Fanfarenzug (ab circa 17 Uhr). 

Sonntag: Frühshoppen mit der Gruppe „Baummann & Banan*innen“ (10 bis 13 Uhr) 

 

 

08.07.2022 CDU INFO Tischner: Festakt auf Reudnitzer Waldsportplatz 

Beitrag vom 08.07.2022  

Sportler nehmen Mehrzweckgebäude wieder in Betrieb 
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Fröhliche Tänze und das Aufstellen eines kleinen Maibaumes durch die Mohlsdorfer Kindergartenkinder 

begleiteten einen Festakt zur Wiederinbetriebnahme des Mehrzweckgebäudes auf dem Waldsportplatz 

Reudnitz. Ein wahrer Kraftakt des Ehrenamtes unter Federführung der TSG Concordia war dem 

vorausgegangen. "Als wir während meiner Sommertour 2018 das erste Mal über dieses Projekt sprachen 

und überlegten, wie und mit welchen Partnern es zu realisieren sei, war die Skepsis angesichts des 

Umfangs der Aufgabe nicht klein. Doch dank Ihrer unermüdlichen Initiative und guten Partnern ist die 

Landgemeinde jetzt um ein Schmuckstück reicher", gratulierte Landtagsabgeordneter Christian Tischner. 

Über das LEADER-Förderprogramm der Regionalen Arbeitsgemeinschaft Greizer Land, über Zuschüsse der 

Sparkasse und des Lions Clubs sowie dank Sponsoren und vor allem der Hilfe unzähliger Ehrenamtler 

konnte das durch einen Wasserschaden ruinierte Gebäude umfassend saniert werden. Zur Einweihung 

waren Handwerker, Baubetriebe, Sponsoren und Vereinsvertreter gekommen. MdL Christian Tischner 

übergab aus diesem Anlass eine Spende für die Jugendarbeit des Vereins.  

 

09.07.2022-OTZ- Verkehrsrowdy wird gesucht 

Waltersdorf Gegen 10.15 Uhr wurden der Polizei Greiz am Donnerstag vermeintlich gefährliche 

Fahrmanöver gemeldet. Der verantwortliche Fahrer sollte von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf in Richtung 

Waltersdorf unterwegs sein und dabei mehrere Kurven derart schneiden, dass im Gegenverkehr befindliche 

Fahrzeuge abbremsen mussten. 

Trotz sofortiger Fahndungsmaßnahmen konnte der unbekannte Fahrer nicht mehr ausfindig gemacht 

werden, so die Greizer Polizei, die nun ermittelt wegen des Verdachts der Gefährdung des Straßenverkehrs. 

Nach bisherigen Erkenntnissen soll es sich bei dem gesuchten Fahrzeug um einen weißen Opel Astra 

handeln. 

Sachdienliche Hinweise werden unter Telefon 03661/6210 entgegengenommen. red 
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12.07.2022-OTZ- Mehrzweckgebäude in Reudnitz offiziell eingeweiht 

Vereine feiern den Abschluss der Sanierungsarbeiten und stellen verspätet noch den Maibaum mit 

Kindern vom Kindergarten Regenbogen 

 

Unterstützer, Funktionäre und Freunde erschienen zur Einweihung des sanierten Sportplatzes Reudnitz. 

Niclas Petzold 

Niclas Petzold 

Reudnitz Nach über drei Jahren Gesamtbauzeit und gut 100.000 Euro an Baukosten gab es nun für die 

Vertreter aus Politik und Gesellschaft – sowie natürlich die anwesenden Vereinsmitglieder und freiwilligen 

Helfer – Grund zur Freude auf dem Sportplatz in Reudnitz: Sie konnten die Einweihung des sanierten 

Mehrzweckgebäudes sowie die teilweise fertiggestellte Revitalisierung des Sportplatzes feiern. 

Zu den Gästen zählten unter anderem Wegbegleiter des Projekts, wie beispielsweise Bernhard Blase, Chef 

der Firma Blase Bau in Mohlsdorf, der , so Andreas Brock (Vorsitzender TSG Concordia Reudnitz), die 

gesamte Planung und, in Zusammenarbeit mit weiteren lokalen Firmen und Helfern, die Umsetzung des 

Projekts übernahm. 

Kindergartenkinder sind die Ersten auf dem Sportplatz 

Auch auf die Mitglieder der Feuerwehr Mohlsdorf, der Tischtennisfreunde Reudnitz, des Skiclubs Greiz und 

der Freien Regelschule Reudnitz habe man sich jederzeit verlassen können. Sie seien immer motiviert und 

zahlreich zu Arbeitseinsätzen auf dem Sportplatz erschienen, so Brock. Der Vorsitzende der TSG Concordia 

Reudnitz, ging in seiner Dankesrede auch immer wieder auf die Geschichte der Sportanlage ein und 

verdeutlichte, dass ohne die Menschen, die hier Verantwortung übernommen hätten, vieles schier unmöglich 

gewesen sei. Diesen Menschen und allen weiteren Unterstützern gelte sein Dank. 
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Die Ersten, die auf dem frisch wiedereröffneten Sportgelände ihr Können unter Beweis stellen durften, waren 

die Mädchen und Jungen des Kindergartens Regenbogen aus Mohlsdorf. Sie eröffneten die Feier mit Musik, 

Tanz und guter Laune. Als Geschenk stellten sie zudem einen selbst geschmückten Maibaum auf. 

 

12.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Johanna Müller - Gottesgrün 

 

 

13.07.2022-OTZ- Kinder feiern in Waltersdorf 

Waltersdorf Zu einem Kinderfest in Waltersdorf wird laut Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Amtsblatt am 

Samstag, 16. Juli, eingeladen. Auf dem Sportplatz vor der Turnhalle warten ab 14.30 Uhr eine ganze Reihe 

bunter Angebote auf die Jungen und Mädchen. Angekündigt werden unter anderem eine Hüpfburg, 

Ponyreiten, Bastelmöglichkeiten, Spiele-Stationen, Überraschungen und vieles weitere mehr. Man freut sich 

über viele Gäste. red 
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15.07.2022-OTZ- Edle Tiere mit Knuddelfaktor 

 

Ralf Pagel vom Pferdehof in Sorge-Settendorf mit „Seven Dream“ 

Sorge-Settendorf Das Glück der Erde liegt bekanntlich auf dem Rücken der Pferde. Am heutigen Freitag 

feiern vor allem Pferdefreunde in den USA den „Ich-mag-Pferde-Tag“ (I Love Horses Day). Bei uns ist dieser 

Tag nicht so bekannt wie der 13. Dezember, an dem der „Internationale Pferde-Tag“ begangen wird. 

Weltweit kennt man über 350 verschiedene Pferde- und Ponyrassen – und überall gibt es Pferdefans. 

Auch in Sorge-Settendorf, wo die Reitanlage Pagel Sport- und Hobbyreiter gleichermaßen anzieht. 

Seniorchef Ralf Pagel über seine Pferdeliebe: 

1.Was ist denn Ihre persönliche Faszination am Pferd? 

In erster Linie ist es wirklich die Liebe zum Tier, man kann es ganz schlecht beschreiben. Pferdesport muss 

man leben. Ich finde, Pferde sind sehr edle und liebenswerte Tiere. Der Sport vereint Talent, Teamgeist und 

Verantwortungsbewusstsein wie kaum einen anderer. 

Man bekommt bei der Arbeit mit Pferden eine positive Einstellung zu Natur und Tieren – ja Pferde sind 

regelrecht charakterbildend. 

2.Warum sind vor allem kleine Mädchen so pferdevernarrt? 

Mädchen sind stärker fixiert auf das Betätscheln, Putzen und Schick-Machen. Dafür sind Pferde perfekt. 

Dazu kommt, dass der Knuddeleffekt ausgeprägter ist, als bei Jungs. Je älter die Reiter werden, umso mehr 

dreht sich das. In der Spitze des Sports sind fast 80 Prozent Männer. 

3.Wie kann man bei Ihnen ins Reiten reinschnuppern? 



 Chronik 2022     Seite  232 

                 

 
 

Wir bietet Reitsport und Freizeitreiten an. Ab drei Jahren beginnen wird mit Longenstunden. Wenn die 

Kinder sattelfest sind, wird frei geritten – auf Ponys und später normalen Reitpferden. Unsere Reiter sind 

zwischen drei und 76 Jahren alt und werden immer individuell betreut. Auch gibt es Reiterferien für Kinder 

und Jugendliche. Den Leistungssport im Spring- und Dressurreiten pflegen wir natürlich auch. 

Es fragte Ingo Eckardt 

 

16.07.2022-OTZ- Eine Bar für die Vogelschar 

Kunstprojekt der Schülerinnen und Schüler der neunten Klasse der Regelschule Reudnitz 

 

Schülerinnen der 9. Klasse der Freien Regelschule Reudnitz mit ihren Kunstwerken in der Töpferwerkstatt 

Ralf Naundorf. Winter 

Reudnitz  

Als ökologisch orientierte Bildungseinrichtung war das Thema für ein Kunstprojekt für die Schülerinnen und 

Schüler der neunten Klasse der Freien Regelschule Reudnitz schnell gefunden. 

Gemeinsam mit ihrer Kunstlehrerin Andrea Winter initiierten die Schüler ihr Kunstprojekt unter dem Motto 

„Eine Bar für die Vogelschar“. Sie wollten im Rahmen einer Projektwoche für die Vögel in freier Natur 

Tränken gestalten. 

Einen besseren Begleiter während ihrer Arbeiten hätten sich die Schüler nicht wünschen können: Ralf 

Naundorf, der nicht nur durch seine Produkte in der Töpferwerkstatt im Waldhaus bekannt ist, sondern auch 

durch die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen, war Teil des Projekts. 

Unter seiner Anleitung entstanden wahre Meisterwerke und so mancher Schüler war selbst überrascht von 

seinen eigenen künstlerischen Fähigkeiten, berichtet die Regelschule Reudnitz. 
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Ralf Naundorf zeigte verschiedene Techniken 

In den ersten Tagen ging es auf Spurensuche in der Naundorfer Werkstatt. Bei der Herstellung einer kleinen 

Schale wurden die Schüler erst einmal an das Material Ton herangeführt. Ralf Naundorf leitete sie in den 

verschiedenen Techniken an und konnte mit so manchem Trick und vielen Kniffen die Jugendlichen 

verblüffen. 

Vogeltränken werden im Außengeländer der Schule aufgestellt 

Die Vogeltränken wurden in Dreiergruppen gestaltet. Nach dem Glasieren sollen sie im Außengelände der 

Schule aufgestellt werden. Gefördert wurde dieses Projekt durch die Maßnahme Kulturagenten und 

Kulturagentinnen Thüringen der Landesvereinigung kulturelle Jugendbildung Thüringen (LKJ). Die Schule 

dankt der Kulturagentin Katja Rust und der Koordinatorin Sybill Hecht vom Schulamt Ostthüringen für die 

Unterstützung. red 

16.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Werner Fülle - Reudnitz 

 

 

16.07.2022-AA Teichwolframsdorf im TV 

Das MDR-Fernsehen stellt den Ort vor 

Teichwolframsdorf.  

Der MDR war in Teichwolframsdorf mit zwei Kamerateams für die Sendereihe ,,Unser Dorf hat 

Wochenende" unterwegs. Jetzt kommt der Film im TV: am Sonntag, 24. Juli, um 9 Uhr im MDR-Fernsehen. 

In der ARD-Mediathek ist die Sendung bereits am Samstag, 23.Juli, ab 9 Uhr zu sehen. 
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Die Karnevalisten von Teichwolframsdorf hoffen auf gutes Wochenend-Wetter. Denn sie bauen Zelte,  

füllen Kühlschränke und proben Showtänze fürs Sommerfest. Wie immer soll die Party am Dorfrand im 

Sommerbad steigen. Die Vereinsmitglieder wuseln und schwitzen, weil sie irgendwann mal die Idee hatten, 

als Karnevalisten auch außer halb der 5. Jahreszeit mit und fürs Dorf zu feiern. Und alle ziehen mit: Die 

Kindergartenkinder proben Lieder und die Feuerwehrjugend verlegt ihre Übung auf die Sommerbad-

Liegewiese. Der Angler Klaus wird zu Neptun, der Basketballtrainer Sebastian zum Barkeeper und die 

Gardemädels zur Nachtwache ... Natürlich gibt's in Teichwolframsdorf aber auch  

noch ein Dorfleben außerhalb des Bades, das in der Sendung vorgestellt wird: an Töpferscheibe und 

Basketballkorb, im Kuhstall und Band-Proberaum. 

,,Unser Dorf hat Wochenende" zeigt an jedem Sonntagmorgen emotionale und unterhaltende Momente des 

Landlebens in Mitteldeutschland. Es geht um das Lebensgefühl und den Alltag im Dorf mit all seinen 

Höhepunkten, dem Miteinander, den Streitereien und Freuden. Es geht um die Zukunftspläne ebenso wie 

um die Sorgen der im ländlichen Raum lebenden Menschen. 

 

18.07.2022-OTZ- Polizeimeldung: Nicht versichert und angetrunken 

Am Samstag, gegen 20:50 Uhr, wurde in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf ein 30-jähriger E-Scooterfahrer einer 

Verkehrskontrolle unterzogen. Die Überprüfung des E-Scooter ergab, dass dieser nach dem 

Pflichtversicherungsgesetz versicherungspflichtig ist, was er aber nicht war. Ebenfalls ergab ein 

Atemalkoholtest bei dem jungen Mann einen Wert von 0,78 Promille, was ein Verstoß gegen die 0,5 Promille 

Grenze ist. Sowohl der Verstoß gegen das Pflichtversicherungsgesetz, als auch der Verstoß der 0,5 Promille 

Grenze werden nunmehr geahndet. red 

19.07.2022-OTZ- Jetzt wird es richtig heiß 

Bis zu 39 Grad in Thüringen erwartet. Warnung vor Gesundheitsrisiken. Waldbrandgefahr steigt 

Martin Debes 

 

VdK-Vorsitzender Paul Weimann sieht besonders Pflegebedürftige bei Hitze gefährdet. Michael Reichel 
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Erfurt  

Die Hitzewelle hat für zwei Tage Thüringen erreicht. An diesem Dienstag erwartet der Deutsche Wetterdienst 

(DWD) Temperaturen bis zu 38 Grad – und am Mittwoch bis zu 39 Grad. Zu Mittwoch soll es zudem eine 

sogenannte Tropennacht geben: Das heißt, die Luft kühlt nicht unter 20 Grad ab. 

Der Sozialverband VdK Hessen-Thüringen warnt vor gesundheitlichen Belastungen. „Besonders gefährdet 

sind ältere, pflegebedürftige und chronisch kranke Menschen, aber auch Schwangere“, sagte Landeschef 

Paul Weimann. Eine enorme Herausforderung stellten die Hitzetage vor allem für bettlägerige 

Pflegebedürftige in Heimen dar. Dasselbe gelte für Pflegebedürftige zu Hause und die sie pflegenden 

Angehörigen. Der Verband verwies auf Studien, wonach es in Rekordsommern bis zu 10.000 Hitzetote in 

Deutschland gab. 

Die hiesigen Krankenhäuser und Pflegeheime hatten angegeben, auf die Hitzewelle vorbereitet zu sein. Das 

Thüringer Gesundheitsministerium verwies auf die Hitzeaktionspläne in den Kommunen. Einige Städte 

nutzten bereits die Hitzewarn-Newsletter des Deutschen Wetterdienstes und informierten über ihre 

Internetportale. Die Gesundheitsämter sollen zudem mit „sensiblen Einrichtungen“ wegen 

Vorsorgemaßnahmen in Kontakt stehen. Die Bundesärztekammer forderte hingegen einen nationalen 

Hitzeaktionsplan und eine bessere Information der Bevölkerung. 

Zugleich lassen Wärme und fehlender Regen die Wälder zunehmend austrocknen. In 20 von 32 Regionen 

Thüringens gilt die zweithöchste Waldbrandgefahrenstufe 4. In der Folge können Forstämter besonders 

gefährdete Orte sperren. In den nächsten Tagen dürfte in einigen Regionen die höchste Warnstufe 

ausgerufen werden. 

Nach mehreren schweren Waldbränden in Brandenburg ist in der Sächsischen Schweiz ein Feuer 

ausgebrochen. Es brenne in einem unwegsamen Gelände nahe der Basteibrücke, hieß es am Montag von 

den Behörden. Alle verfügbaren Feuerwehren seien im Ansatz. 

Besonders betroffen von der Hitze ist neben Deutschland auch Großbritannien. Dort hat die Regierung den 

nationalen Katastrophenfall ausgerufen. Seite 19 

 

 

20.07.2022-OTZ- Dürre in Thüringen 

Wälder und Landwirtschaft leiden unter Trockenheit. Heute ist Hitzerekord möglich 

Gerald Müller 

Erfurt  

Weit mehr als 30 Grad wurden am Dienstag überall in Thüringen gemessen. An diesem Mittwoch könnte hier 

und da in einigen Regionen sogar der Allzeit-Rekord gebrochen werden. 

Laut Meteorologe Jens Oehmichen vom Deutschen Wetterdienst (DWD) liegt der bisherige Höchstwert für 

den Freistaat bei 38,9 Grad in Artern (gemessen am 4. Juli 2015), gefolgt von Jena (38,8 Grad am 30. Juni 

2019). 

Noch gravierender als die Hitze ist die lang anhaltende Trockenheit. Nachdem die Niederschlagsmenge 

gegenüber den Durchschnittswerten im Mai (minus 46 Prozent) und im Juni (minus 66 Prozent) extrem 

niedrig waren und sich an der Situation im Juli nichts geändert hat, gilt der Freistaat als Dürre-Land. 
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Die Dramatik zeigen die 15 Mess-Stationen von Thüringenforst, die vor allem die Wälder im Blick haben. 

Auch das DWD-Monitoring, das sich bei der Auswertung der Daten aus 33 Stationen vornehmlich auf 

landwirtschaftliche Flächen bezieht, macht fast überall ein erhebliches Defizit aus. 

Thüringenforst-Sprecher Horst Sproßmann weist darauf hin, dass im letzten Monat nirgendwo in 

Deutschland weniger Niederschlag gefallen ist als in Thüringen. Die Böden seien schneller und stärker 

ausgetrocknet als in den Extremjahren 2018/19. „In vielen Gebieten ist das in den Wintermonaten 

gespeicherte Wasser inzwischen vollständig aufgebraucht und die Bäume leiden schon zu Beginn des 

Hochsommers unter massivem Trockenstress.“ 

Besonders kritisch sei die Situation in den Fichtengebieten der Mittelgebirge, „hier ist eine kraftvolle 

Zunahme des Borkenkäferbefalls zu befürchten. Stark gefährdet sind aber auch wieder die Buchen- und 

Laubholzgebiete Nordthüringens.“ 

Um eine normale Situation in den Wäldern zu erreichen, müsste es aus Sicht von Horst Sproßmann 

„mehrere Monate in Folge regnen.“ Denn die vorangegangen Dürrejahre hätten bereits „zu einer 

nachhaltigen Unterversorgung der Böden an vielen Standorten geführt.“ 

Unter der Trockenheit, den leeren Wasserspeichern im Boden, leidet ebenfalls extrem die Landwirtschaft. 

Laut Thüringer Landwirtschaftsministerium sei der wenige Regen nicht in den Wurzelbereich der Pflanzen 

vorgedrungen. „Der Mangel hat in den entscheidenden Wachstumsphasen zu Hitze- und Trockenstress bis 

zur Notreife vieler Bestände und zu einem deutlich früheren Erntebeginn geführt“. 

Ab Donnerstag, so Jens Oehmichen, werden „es nur noch 27 bis 29 Grad.“ Ab und zu könnte es „Schauer 

geben, aber keine großen Niederschläge.“ 

 

Extreme Trockenstressgefahr 

Gefährdete Bereiche nach Messungen von Thüringenforst und Deutschem Wetterdienst: 

Nordthüringen: Artern, Hainich, Kyffhäuserkreis, Leinefelde, Mühlhausen 

Ostthüringen: Altenburg, Bad Lobenstein, Eisenberg, Gera, Jena, Pößneck, Schleiz  

Mittel- und Westthüringen: Bad Berka, Bad Tabarz, Dachwig, Eisenach, Erfurt, Kölleda, Waltershausen, 

Weimar 

Südthüringen: Bad Salzungen, Oberhof, Meiningen, Neuhaus, Martinroda, Römhild, Sonneberg, Veilsdorf, 

Vessertal 

 

20.07.2022-OTZ- Inzidenz steigt weiter auf 744,2 

Berlin  

Das Robert-Koch-Institut (RKI) hat die bundesweite Sieben-Tage-Inzidenz am Dienstagmorgen mit 744,2 

angegeben. Am Vortag hatte der Wert der Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner und Woche noch bei 

708,6 gelegen (Vorwoche: 702,4. Vormonat: 421,9). Allerdings liefert die Inzidenz kein vollständiges Bild der 

Infektionslage. Experten gehen seit einiger Zeit von einer hohen Zahl nicht vom RKI erfasster Fälle aus – vor 

allem weil bei weitem nicht alle Infizierte einen PCR-Test machen lassen. Nur positive PCR-Tests zählen in 

der Statistik. Die Gesundheitsämter meldeten dem RKI zuletzt 160.691 Corona-Neuinfektionen (Vorwoche: 

154.729) und 102 Todesfälle (Vorwoche: 165) innerhalb eines Tages. dpa 

 



 Chronik 2022     Seite  237 

                 

 
 

20.07.2022-OTZ- Kurzmeldungen 

 

Züchter treffen sich 

Die Mitgliederversammlung des Rassegeflügelzüchtervereins Reudnitz ist für Freitag, 5. August, geplant und 

soll um 19.30 Uhr im Gasthof „Zum Schwarzen Bär“ in Kahmer starten. Eingeladen sind alle Mitglieder und 

Interessenten. red 

Mehr Informationen: www.gefluegelzuechterreudnitz.jimdo.de 

Über das alte Waltersdorf 

Alle Senioren aus Waltersdorf sind am Mittwoch, 20. Juli, ab 15 Uhr, im Kulturhaus Waltersdorf willkommen. 

Dort will Ines Münzner über vergangene Zeiten in Waltersdorf sprechen. Red 

 

26.07.2022-OTZ- Telekom baut 5G-Netz weiter aus 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Zeulenroda-Triebes  

Die Telekom hat, wie sie nun berichtet, unter anderem das 5G-Netz in der Region weiter ausgebaut. In den 

vergangenen zwei Monaten seien drei Standorte mit LTE und einer mit 5G erweitert worden – in Kraftsdorf, 

Zeulenroda-Triebes und Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. Die genauen Standorte beziehungsweise Ortsteile 

nennt die Mitteilung nicht. 

Durch den Ausbau steige die Mobilfunk-Abdeckung im Landkreis und es steht insgesamt auch mehr 

Bandbreite zur Verfügung. Auch der Empfang in Gebäuden verbessere sich. Der Standort in Kraftsdorf diene 

zudem der Internetversorgung entlang der Autobahn. Die Telekom betreibe im Landkreis Greiz jetzt 54 

Standorte. Die Haushaltsabdeckung liege bei rund 98 Prozent, so das Telekommunikationsunternehmen. 

Zusätzlich seien an 13 Standorten Erweiterungen mit LTE geplant. Dafür sei man aber auf die 

Zusammenarbeit mit Kommunen und Eigentümern angewiesen, die sich mit einer freien Dachfläche oder 

einem Maststandort an die Firma wenden könnten. red 

Wer mehr über die Verfügbarkeit von Mobilfunk an seinem Wohnort erfahren will, kann sich unter 

www.telekom.de/netzausbau informieren. 
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26.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Gudrun Jäschke - Gottesgrün 

 

27.07.2022-OTZ- Wasserversorgung wird unterbrochen 

Teichwolframsdorf/Kleinreinsdorf  

Der Zweckverband Trinkwasserversorgung und Abwasserbeseitigung Weiße Elster/Greiz (Taweg) informiert, 

dass am 9. August die Wasserversorgung in Teichwolframsdorf und Kleinreinsdorf vorübergehend 

unterbrochen wird. Das gilt an diesem Tag von 8 bis 13 Uhr. Grund sind laut Zweckverband Taweg 

dringende Reparaturarbeiten an Teilen der Trinkwasserversorgungsanlage. red 
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28.07.2022-OTZ- Schwierige Reaktivierung alter DDR-Wasserspeicher 

Ungeklärte Besitzverhältnisse und teils hohe Betriebskosten erschweren das Vorhaben der 

Landesregierung aus dem Jahr 2019 

 

Die Talsperre Greiz-Aubachtal wurde saniert. Katja Grieser 

Kai Mudra 

Erfurt  

Im Dürrejahr 2019 war in Thüringen die Idee aufgekommen, alte, teils herrenlose DDR-Speicherbecken 

wieder zu reaktivieren. Jede Möglichkeit sollte genutzt werden, um zusätzlich Wasser anzustauen, um es 

beispielsweise für die Bewässerung oder auch zum Löschen von Bränden zu nutzen. Das Vorhaben erweist 

sich drei Jahre später als äußerst schwierig. 

Immerhin hatte das Parlament 2019 auf Betreiben der Landesregierung eine entsprechende Änderung des 

Thüringer Wassergesetzes beschlossen, weshalb sich der Bestand an Stauanlagen bei der Thüringer 

Fernwasserversorgung (kurz TFW) von 69 auf nun 130 nahezu verdoppelte. Hinzugekommen sind vor allem 

mittlere und kleine DDR-Anlagen, die seit den 1970er-Jahren für die Bereitstellung von Regenwasser 

errichtet wurden. 

Denn die TFW wurde per Gesetz bei den zumeist herrenlosen Speichern mit Betrieb und Unterhalt betraut 

sowie mit der Instandsetzung oder dem Rückbau der Stauanlagen, erklärt Anne Barthel von der TFW dieser 

Zeitung. Das betreffe 64 Stauanlagen, von denen zwei Hochwasserrückhaltebecken und 62 Kleinspeicher 

sind. Allerdings erfüllten viele dieser Anlagen nicht mehr die technischen und Sicherheitsanforderungen, 

zudem seien häufig die Besitz- und Eigentumsverhältnisse ungeklärt. 

Laut Thüringer Wassergesetz werden diejenigen Staubecken instandgesetzt, die Aufgaben des Landes, 

beispielsweise beim Hochwasserschutz, erfüllen. Die Fernwasserversorgung sieht auch für die 

Speicherbecken eine Zukunft, deren Betrieb von anderen Eigentümern, wie beispielsweise Kommunen oder 
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Unternehmen, übernommen wird. „Staubecken, die nicht unter diese Punkte fallen, werden zurückgebaut“, 

betont Anne Barthel. 

Aktuell würden Gespräche „mit verschiedenen Betrieben aus dem Bereich Landwirtschaft und Gartenbau 

sowie deren Dachverbänden in Thüringen aber auch mit Anrainergemeinden geführt, um die Interessen und 

das Potenzial zu eruieren“. 

Als Beispiele erfolgreicher Maßnahmen nennt die Fernwasserversorgung unter anderem die Talsperre 

Greiz-Aubachtal, welche der Gemeinde übergeben wurde, oder die Talsperren Lothra im Kreis Saalfeld-

Rudolstadt sowie Nerkewitz bei Jena, die instandgesetzt wurden und sich im Probestau befinden. Auch sie 

sollen den Gemeinden übergeben werden. 

Die Talsperre Elsterschänke im Kreis Saalfeld-Rudolstadt steht vor ihrer Instandsetzung und soll danach 

ebenfalls der Gemeinde gehören. Das Land hat zudem Interesse an der Instandsetzung der Talsperre 

Gießübel im Kreis Hildburghausen. Dagegen sollen die Talsperren Büna bei Zeulenroda-Triebes und die 

Talsperre Greiz-Ringelbach zurückgebaut werden, erklärt Anne Barthel. 

 

28.07.2022-OTZ- Greiz profitiert vom günstigen Ticket 

Tourist-Information zieht Zwischenbilanz und gibt einen Ausblick auf das kommende Halbjahr 

 

Blick vom Rathausturm Richtung Oberes Schloss in Greiz. Conni Winkler 
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Der Pavillon am Oberen Schloss. Ingo Eckardt 

Conni Winkler 

Greiz  

Das kommende Halbjahr wird ereignisreich. Die Tourist-Information hat Bilanz gezogen, wie das erste 

Halbjahr gelaufen ist. Gleichzeitig gibt die Leiterin der Tourist-Information, Corinna Zill, einen Ausblick auf 

die Dinge, die da veranstaltungstechnisch kommen werden. 

„Ein wirklicher Höhepunkt, der am 31. Juli gefeiert wird, ist das Geburtstagsjubiläum von Hansgeorg Stengel. 

Darauf freue ich mich persönlich ganz besonders“, sagt Corinna Zill. Aber auch der 300. Geburtstag Heinrich 

XI. Reuß Älterer Linie sei ein echtes Highlight gewesen. „Die Resonanz war sehr gut und die Ausstellungen 

wurden sehr gut angenommen“, so die Leiterin. Die Ausstellungen zu Heinrichs Leben und Wirken sind im 

Oberen Schloss unter dem Titel „Heinrich XI. – Graf, Bauherr und Fürst. Zum 300. Geburtstag“ noch bis zum 

11. September, die Ausstellung „La Belle Retraite et la belle vie“ im Sommerpalais noch bis zum 28. August 

zu sehen. „Eigentlich haben wir bei allen Veranstaltungen in der Stadt wahrgenommen, dass die Menschen 

ein unheimliches Bedürfnis nach Kultur haben. Gerade auch das Stadtfest war der Wahnsinn“, so Corinna 

Zill. Da sei gefeiert worden, was das Zeug hielt. 

9-Euro-Ticket zieht Gäste nach Greiz 

„Die Besucherzahlen haben sich im ersten Halbjahr positiv entwickelt.“ Das habe man wohl auch dem 9-

Euro-Ticket zu verdanken. „Viele Gäste kommen morgens mit dem Zug in der Stadt an und stehen dann bei 

uns am Tresen und sagen: So hier sind wir. Wir wollen das Obere und Untere Schloss sehen“, erzählt die 

Tourist-Info-Leiterin. Auch Tipps, was man noch an einem Tag in Greiz machen könne, seien gefragt. 

Besonders beliebt sei die Museumskarte, mit der man an zwei Tagen alle drei Museen der Stadt für elf oder 

ermäßigt für fünf Euro anschauen könne. 

Beim Blick auf das zweite Halbjahr fällt sofort der 11. September ins Auge, der Tag des offenen Denkmals. 

„Die Stadtkirche wird geöffnet sein und natürlich auch wieder das Mausoleum“, erzählt die Tourist- Info-
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Leiterin. Die Öffnung des Mausoleums in Waldhaus ab 11 Uhr werde wie jedes Jahr gleich mit dem 

Tiergehegefest verbunden. Die Erbauung des idyllisch gelegenen Mausoleums in Waldhaus bei Greiz regte 

der letzte regierenden Fürst Heinrich XXII. Reuß Älterer Linie (1846-1902) an. Er war ein ausgesprochener 

Liebhaber der Wälder und des Jagdwesens. Die Gottesackerkirche wird am Nachmittag geöffnet sein. Sie 

wurde 1913 im Jugendstil erbaut und sei nahezu original erhalten. 

„Ganz wichtig: Der Pavillon am Oberen Schloss wird offiziell am 11. September, 10 Uhr, eingeweiht werden“, 

betont Corinna Zill. Im Jahr 1748 bis 1749 wurde der Pavillon in Holzbauweise in den Außenanlagen des 

Schlossberges auf dem unteren Plateau des Oberen Schlosses Greiz errichtet. Nach Abschluss der 

Sanierungsarbeiten werde der offene Pavillon nun der Öffentlichkeit übergeben. Die ausgeführten 

Baumaßnahmen werden vorgestellt. 

Vom 16. bis 25. September lädt der Greizer Theaterherbst zu seinen Aufführungen ein. Der Greizer 

Theaterherbst ist ein sozio-kulturelles Projekt. Es führt Amateure und nationale wie internationale 

Theaterprofis, darunter Schauspieler, Regisseure, Dramaturgen und Tänzer, aber auch Bildende Künstler 

und Musiker zusammen. In gemeinsamer Arbeit über mehrere Monate werden in verschiedenen Werkstätten 

Theaterstücke, Performances und Aufführungen entwickelt, die in einer Festival-Woche ihre Premiere 

haben. Ziel des Greizer Theaterherbstes ist es, Menschen jedes Alters, in erster Linie jedoch Jugendliche, 

mit den vielfältigen Formen des Theaters bekannt zu machen. „Der Greizer Theaterherbst ist gerade dabei, 

Teilnehmer zu finden“, erzählt Corinna Zill. 

Vom Baumaufaufstellen bis zum Warten auf den Weihnachtsmann 

Auch in der Weihnachtszeit sei einiges los. Das 10arium lade zum geselligen Weihnachtsbaum-Anputzen im 

Schlossgarten ein. Vom 8. bis 12. Dezember findet der Greizer Weihnachtsmarkt im Schlossgarten mit 

Bühnenprogramm statt. In der Vogtlandhalle werde das Weihnachtsmärchen vom Kleinauftheater „Die kleine 

Meerjungfrau“ gezeigt. Im Gartensaal des Sommerpalais in Zusammenarbeit mit der Tourist-Info werde die 

Weihnachtsgeschichte nach Charles Dickens als Figurentheater gezeigt. In der Vogtlandhalle können Kinder 

am 24. Dezember, ab 14 Uhr, gemeinsam auf den Weihnachtsmann warten und sich den Froschkönig 

anschauen.  

29.07.2022-OTZ- Traueranzeige: Rudi Baarz - Mohlsdorf 
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30.07.2022-OTZ- Zahl der Arbeitslosen gestiegen 

Sommereffekt und Flüchtlinge gelten als Ursache 

 

Erfurt  

Vor allem jüngere Arbeitslose sowie Flüchtlinge aus der Ukraine haben die Zahl der Arbeitslosen im Juli in 

Thüringen ansteigen lassen. Insgesamt seien 58.600 Frauen und Männer ohne Job registriert worden, 2600 

mehr als im Vormonat, teilte die Regionaldirektion Sachsen-Anhalt-Thüringen der Bundesagentur für Arbeit 

mit. Die Arbeitslosenquote lag den Angaben zufolge bei 5,4 Prozent. Das waren 0,3 Punkte mehr als im Juni. 

Im Juli habe sich in den Arbeitsmarktzahlen der Sommereffekt gezeigt, erklärte der Vorsitzende der 

Geschäftsführung der Regionaldirektion, Markus Behrens. Mit Beginn der Ferienzeit steige die Zahl der 

Arbeitslosen unter den jüngeren Menschen, weil diese gerade die Schule oder eine Ausbildung beendet 

hätten und sich in einer Wechselphase befänden. Außerdem sei die Zahl vor allem der ukrainischen 

arbeitslosen Frauen gestiegen. Geflüchtete aus der Ukraine gehen seit Anfang Juni in die Statistik ein und 

erhalten von den Jobcentern Leistungen der Grundsicherung. Experten hatten diesen Anstieg erwartet. 

Wie Behrens weiter sagte, bleiben Unsicherheiten bei den Gaslieferungen eine Herausforderung für 

bestimmte Industriebranchen, etwa für die Stahlindustrie, die Chemie- oder die Glasindustrie. „Ein möglicher 

Stopp der Gaslieferungen würde auf den Arbeitsmarkt durchschlagen“, so Behrens. Diese Befürchtungen 

teilt der Verband der Wirtschaft Thüringens. Dpa 

 

Arbeitslosenquote steigt ganz leicht 

Laut Arbeitsagentur liegt sie im Kreis für den Juli bei 4,8 Prozent 

Greiz/Zeulenroda-Triebes  

Laut Mitteilung der Agentur für Arbeit Altenburg-Gera waren im Landkreis Greiz im Juli insgesamt 2276 

Menschen arbeitslos gemeldet, 78 mehr als im Vormonat, und 96 mehr als vor einem Jahr. 

Die Arbeitslosenquote betrage aktuell 4,8 Prozent (plus 0,1 Prozent zum Vormonat). Im Vorjahr wies der 

Landkreis eine Quote von 4,5 Prozent auf. Zum Vergleich: In Gera stieg die Quote auf 7,4 Prozent, im 

Saale-Orla-Kreis auf 4,6 Prozent und im Altenburger Land lag sie im Juli bei 6,8 Prozent. 
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Von regionalen Unternehmen und Einrichtungen im Kreis Greiz wurden laut Arbeitsagentur 95 freie Stellen 

zur Besetzung gemeldet. Das waren 22 Stellen weniger als im Juni und 67 weniger als vor einem Jahr. 

Aktuell befänden sich somit für den Landkreis Greiz 848 freie Stellen im Bestand der Arbeitsagentur. 

Im Rechtskreis des Sozialgesetzbuches II – in Betreuung des kommunalen Jobcenters Greiz – stieg die Zahl 

der Arbeitslosen gegenüber Juni um 44 auf jetzt 1348 Personen. Im Vorjahresvergleich beträgt der Anstieg 

der im Jobcenter betreuten Arbeitslosen 127 Personen. Das Jobcenter betreue aktuell 2231 

Bedarfsgemeinschaften, das seien 143 weniger als vor einem Jahr. red 

 

 

August 

01.08.2022-OTZ- Tausende ziehen zum Markt in Lunzig 

Der Neustart nach zwei Jahren Pause gelingt. Die Organisatoren freuen sich über den Ansturm 

 

Töpfer Ralf Naundorf aus Waldhaus mit seinem Stand auf dem Lunziger Markt . Tobias Schubert 

 

Tobias Schubert 

Lunzig  

Es sei ein wenig wie ein Neustart, sagte am Sonntag der Vorsitzende des Lunziger Feuerwehrmarktes, 

Andreas Pilling. 
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Zwei Jahre lang hatte der vom Verein organisierte Lunziger Markt pausieren müssen, umso größer war die 

Freude bei den Verantwortlichen angesichts der Besucherströme, die sich aus der gesamten weiteren 

Region auf den Weg in den kleinen Langenwetzendorfer Ortsteil gemacht hatten. 

Schnäppchenjäger schon früh unterwegs 

„Wir sind sehr zu zufrieden“, resümierte deswegen auch Pilling, der am Sonntag mit weiteren 

Vereinsvertretern in historischer Uniform über den Markt zog und sich der Händler annahm. 

Rund 150 waren gekommen und hatten ihre Trödel-, Handwerks-, Bekleidungs- oder Cateringstände entlang 

der rund anderthalb Kilometer langen Ortsstraße aufgebaut. Die war, wie auch in den Jahren vor der Pause, 

erneut vollständig für den Verkehr gesperrt, um den wahren Besuchermassen Platz fürs Stöbern, Feilschen 

und Kaufen zu geben. Bereits ab dem frühen Morgen – der Markt öffnete bereits um 7 Uhr seine Pforten – 

waren die ersten Schnäppchenjäger unterwegs. Musik auf der großen Festplatzbühne und die Ausstellung 

zur Geschichte des Ortes im Lunziger Schloss – in Zusammenarbeit mit dem örtlichen Heimatverein – 

rundeten die Angebote des Tages ab. 

Froh sei man auch, dass es wieder gelungen sei, nicht nur Gäste aus einer weiten Umgebung anzuziehen, 

sondern auch Händler. Einzelne hatten sich sogar aus Österreich, Polen oder Tschechien auf den Weg 

gemacht. 

Eingebettet war der Markt wieder in das Dorffest, das bereits am Samstagnachmittag mit dem 

Festplatzbetrieb begonnen hatte. Bei Discomusik und guter Stimmung konnte bis in die Nacht gefeiert 

werden, freute sich der Vereinschef, der auch insgesamt ein positives Fazit zog: „Die Vorbereitungszeit hat 

sich definitiv gelohnt“, sagte Pilling, was man aber auch den vielen Helfern des Vereins und von anderswo 

zu verdanken habe. „Ihnen muss man einen großen Dank aussprechen. Ohne die Unterstützung der 

Freiwilligen könnten wir den Markt nicht durchführen.“ 

Unter anderem sorgten sie für die Verpflegung der Gäste oder wiesen die Autofahrer auf die Parkplätze an 

den Ortseingängen ein. 

Lange Tradition für Lunziger Markt 

Der Lunziger Bauern- und Trödelmarkt kann bereits auf eine sehr lange Tradition zurückschauen. Sie reicht 

nachweislich bis in das 16. Jahrhundert zurück. Seit den 1960er-Jahren wird er mit wenigen 

Unterbrechungen jährlich organisiert und von Tausenden Gästen besucht. Nur in den beiden vergangenen 

Jahren musste er coronabedingt ausgesetzt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Chronik 2022     Seite  246 

                 

 
 

06.08.2022-OTZ- Die Rotunde im Fürstlich Greizer Park wird für die Sanierung eingerüstet 

Explodierende Baupreise haben die Kosten auf 500.000 Euro anwachsen lassen. Das Gebäude soll 

inklusive Innenraum 2023 fertig saniert sein 

 

Die Sanierungsarbeiten an der Rotunde im Greizer Park beginnen. Gerüstbauer haben das Gebäude in 

dieser Woche eingerüstet. Conni Winkler 

Greiz  

Im Fürstlich Greizer Park beginnt in Kürze die Instandsetzung der Rotunde nördlich der Orangerie. Im 

laufenden Jahr stehen Dach und Fassade im Vordergrund, vor der für 2023 vorgesehenen Fertigstellung 

dann der Innenraum. 

Aufgrund der aktuellen Baupreisentwicklungen rechnet die Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten mit 

Kosten von gut 500.000 Euro. Derzeit wird das markante Parkbauwerk eingerüstet. Mitte August sollen die 

Arbeiten am Dach beginnen. Die Dachdeckung wird abgenommen, ebenso schadhafte Gesimsteile. 

Anschließend wird die Dachkonstruktion saniert. Das Dach wird mit Schiefer neu gedeckt und die 

Entwässerung erneuert. Naturstein- und Putzflächen werden auf der Grundlage restauratorischer Befunde in 

die Kur genommen. Zum Teil ersetzt werden müssen die Fenster in Anlehnung an den stark geschädigten 

Bestand. Zu den Arbeiten im Innenraum gehört auch die Reinigung der Gedenk-Skulptur aus den 1920er 

Jahren, die während der Bauarbeiten geschützt wird. Abschließend werden die Flächen im unmittelbaren 

Umfeld neu hergestellt. 

Die Rotunde wurde 1787 für die Porzellansammlung von Fürst Heinrich XI. Reuß Älterer Linie gebaut. 1822 

wurde sie zur katholischen Kapelle für Fürstin Gasparine geweiht, die Frau von Fürst Heinrichs XIX. Reuß 

Älterer Linie. 1926 folgte die Umgestaltung als Gedächtnishalle für die Gefallenen des ersten Weltkrieges. 

Damals wurde die vom Dresdner Künstler Karl Albiker geschaffene Skulptur aufgestellt. Aus dieser Zeit 

stammt der größte Teil der erhaltenen Innenraumgestaltung. Nach 1945 wurde die Rotunde zur 

Gedächtnishalle für die Opfer beider Weltkriege umgewidmet. 

Zuletzt hatte eindringendes Wasser für schwere Schäden an Dach, Gesimsen und Mauerwerk des 

klassizistischen Gebäudes geführt und die Instandsetzung notwendig gemacht. red 
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06.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Werner Fülle - Reudnitz 

 

 

09.08.2022-OTZ- Ausflug zur Ferienzeit ins Naturparadies Waldhaus 

 

Waldhaus  
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Maximilian Bou-Fadel aus Berlin besucht mit seiner Mutter Kristin das Tiergehege Waldhaus. Am 

Montagvormittag fütterten die beiden die Ziegen und Rothirsch Heinrich. „Wir sind gerade zu Besuch bei 

meinem Großcousin Ralf Naundorf von der Töpferwerkstatt“, erzählt Kristin Bou-Fadel. „Es ist immer schön, 

hier zu sein. Waldhaus ist ein echtes Naturparadies.“ Ihrem Sohn Maximilian gefielen vor allem die 

Eichhörnchen, die lustig in ihrem Gehege umherspringen. 

10.08.2022-OTZ- Abwechslung im Sommertraining 

32 Kinder und Jugendliche verbessern ihre Fähigkeiten bei der Stanno-Fußballschule 

 

Beim FSV Mohlsdorf startete auch in diesem Jahr in den Sommerferien wieder die Stanno-Fußballschule – 

mit großer Unterstützung der regionalen Wirtschaft und der Eltern der beteiligten Kinder und Jugendlichen. 

FSV Mohlsdorf 

Mohlsdorf  

Fußball-Ferienschulen sind eine beliebte Möglichkeit für fußballbegeisterte Kinder und Jugendliche, 

zwischen den Fußballsaisons ihre Fähigkeiten zu verbessern. 

So war vor Kurzem auch der FSV Mohlsdorf wieder Gastgeber der Stanno-Fußballschule, die drei Tage 

altersgerechtes Training von speziell ausgebildeten Übungsleitern anbot. Bereits zum zweiten Mal war das 

FSV-Trainingsgelände Standort für die die „Stanno–Fußballschule“. Bei tollem Fußballwetter hatten die 32 

fußballbegeisterten Kinder und Jugendlichen sichtlich viel Spaß, neue Fähigkeiten zu erlernen. Durch die 

externen Trainer wurden neue Reize gesetzt und veränderte Trainingsabläufe sorgten für viel Abwechslung. 

Am Freitag startete das Trainingscamp von 15 bis 19 Uhr mit leichten Trainingseinheiten, der Samstag 

umfasste von 10 bis 15 Uhr ein etwas umfangreicheres Programm. „Hier stieß der eine oder andere schon 

mal an seine Grenzen. Nach erfolgreich absolviertem Training sollte auch Spiel und Spaß nicht zu kurz 

kommen und der FSV nutzte dies gleich, um eine kleine Abschlussfeier vor den Ferien für die Jugend zu 

organisieren“, erläutert Anja Pelz vom FSV Mohlsdorf. 

Trotz der kleinen Feier am Samstag hieß auch am Sonntag wieder, das Training aufzunehmen. Ab 10 Uhr 

standen die „Stanno-Fußball-Kids“ für fünf Stunden auf dem Platz. Diesmal wurden ab Mittag die Eltern mit 

einbezogen, was natürlich den Ehrgeiz der Kinder noch anspornte. „Am Ende waren die Kinder und 

Jugendlichen die großen Sieger – nicht nur beim Spiel gegen die Eltern, sondern auch, weil alle ihre 

Bestleistungen abgerufen haben“, betont Anja Pelz. 
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Der FSV Mohlsdorf bedankte sich nach dem erfolgreichen Wochenende in erster Linie bei den Eltern, die 

fleißig mitgeholfen haben, um das Gelingen der Fußballschule zu ermöglichen – insbesondere bei der 

kulinarischen Versorgung der Fußballschulkinder. 

Ebenfalls unterstützt haben die Fußballschule in Mohlsdorf zahlreiche Unternehmen und Einrichtungen der 

Region. 

„Es war für den Verein ein voller Erfolg und wir freuen uns schon auf nächstes Jahr, an dem die ,Stanno- 

Fußballschule’ vom 7. bis 9. Juli wieder in Mohlsdorf auf dem Sportplatz zu Gast sein wird“, schätzt die 

engagierte Vereinsvorständin ein. red/IE 

10.08.2022-OTZ- Die Geheimnisse der Fürstengruft erkunden 

Mausoleum in Waldhaus öffnet Sonntag für Interessierte seine Türen 

 

Das Innere des Mausoleums in Waldhaus ist am kommenden Sonntag wieder einmal zugänglich - hier ein 

Blick auf den Altar. Touristinformation Greiz 

Waldhaus  
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Das Mausoleum in Waldhaus ist am kommenden Sonntag wieder für Besichtigungen geöffnet, wie die 

Greizer Touristinformation mitteilt. Das Mausoleum in Waldhaus wird in der Zeit von 11 bis 17 Uhr geöffnet 

sein. 

Für den letzten regierenden Fürsten Heinrich XXII. Reuss Aelterer Linie war Waldhaus ein besonders 

beliebter Ort. Aus diesem Grund ließ er sich im Jahr 1883 seine Ruhestätte – das Mausoleum – errichten. 

Vor über 15 Jahren wurde die Begräbnisstelle der letzten Greizer Reußen durch die Stadt Greiz renoviert 

und der Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Eine kleine Ausstellung zur Geschichte des Mausoleums, zu 

Heinrich XXII. und seiner Familie ist im Inneren der Kapelle zu besichtigen. Der Eintritt in das Mausoleum ist 

frei, Spenden zum Erhalt des Mausoleums sind willkommen, heißt es. 

Weitere Termine der Öffnung der Fürstengruft in Waldhaus sind der 11. September und der 9. Oktober. 

Wer gern das Mausoleum außerhalb der Öffnungstermine besuchen möchte, kann das über die 

Touristinformation Greiz buchen. 

Ein besonderer Tipp ist die Anreise per Kremser nach Waldhaus, Start ist um 13.30 Uhr ab Unterem 

Schloss. Dafür muss man sich in der Tourist-Information ein Ticket buchen und dann ganz bequem den Weg 

nach Waldhaus antreten. 

Die Kremserfahrten werden in Zusammenarbeit mit der Mohlsdorfer Reit- und Fahrtouristik Hubert Jäschke 

angeboten, die auch andere Kutsch- und Kremserfahrten im Portfolio hat. red 

 

12.08.2022-OTZ- Inzidenz im Landkreis bei 100,3 

Gegenüber dem vergangenen Sommer sind die Corona-Fallzahlen in diesem Sommer bundesweit deutlich 

höher. Im Landkreis Greiz wurden am Donnerstag 97 neue Coronafälle in den vergangenen sieben Tagen 

gemeldet. Darüber informiert das Robert-Koch-Institut. Daraus resultiere eine Sieben-Tage-Inzidenz von 

100,3. Damit rangiert der Landkreis im bundesweiten Vergleich derzeit auf dem vorletzten Platz. Die 

Dunkelziffer könnte allerdings deutlich höher sein. Red 

 

12.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Margot Knoll – Mohlsdorf 
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12.08.2022-OTZ- Trotz Temperaturen über 30 Grad kein Besucheransturm 

Bei den Freibädern im Greizer Landkreis nachgefragt, wie es um die Auslastung und potenzielle 

Probleme steht 

 

An besonders guten Tagen kommen ins Freibad in Teichwolframsdorf 500 Gäste. Tausend würden 

theoretisch Platz finden. Peter Michaelis/archiv 

Niclas Petzold 

Greiz Nachdem sich die Nachrichten von überfüllten Bädern, zu wenigen Rettungsschwimmern und 

Schwimmmeistern oder gar dem Einsatz von Polizei oder Ordnungsamt in Freibädern häuften, wollte die 

OTZ-Redaktion herausfinden wie es in den Bädern der Greizer Region aussieht. 

In nahezu allen Sommerbädern im Landkreis Greiz wurde erklärt, dass zwar teilweise mehr Besucher als im 

Vorjahr kämen. Aber in keinem der angefragten Bäder ist man bisher an die Kapazitätsgrenze gestoßen. In 

Teichwolframsdorf beispielsweise sei das Bild sehr differenziert. Es gäbe Tage, an denen man nur 150 

Besucher habe, an besonders guten Tagen aber auch mal über 500, berichtet Schwimmmeister Klaus 

Lieske über das Bad, in dem bis zu tausend Gäste täglich Platz fänden. 

Nach der Arbeit fix ins Freibad 

Ähnliches wird auch aus dem Greizer Sommerbad berichtet. „Seit 2015 bemerken wir, dass die Besucher mit 

ausländischen Wurzeln mehr werden und dies scheinbar die Greizer vom Bad fern hält“, ist Ricky Bucksch, 

Schwimmmeister im Bäderkomplex Greiz nachdenklich. Man bemerke jedoch, dass es einen leichten 

Anstieg der Besucherzahl gegen 17 Uhr gebe. „Das ist die Zeit, in der Menschen von der Arbeit heim 

kommen und sich noch mal etwas Abkühlung verschaffen“, meint Bucksch. 

Auf die Frage, ob man einen Anstieg an Besuchern verspürt hätte, nachdem das Strandbad Gera-Aga 

schließen musste, hieß es in Triebes, dass dies kaum Auswirkungen gehabt hätte. Deutlicher stiegen die 
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Besucherzahlen durch die Schließung des Zeulenrodaer-Stadtstrandes und dennoch liege auch das 

Naturbad Triebes noch längst nicht an der Auslastungsgrenze. 

So bleibt festzuhalten: Man würde sich bei den hohen Temperaturen überall über mehr Gäste freuen. 

 

12.08.2022-OTZ- Schilder-Bilder, die es nur in Deutschland geben kann 

Fotoaktion der OTZ Greiz/Zeulenroda: Wer findet Schilder mit skurrilen Aufschriften? 

 

Schilder, die es nur in Deutschland gibt - hier eine „Diensttreppe“ an der Talsperrenmauer Zeulenroda. Ingo 

Eckardt 

Ingo Eckardt 

Greiz/Zeulenroda-Triebes Ohne Zweifel ist Deutschland eines der Länder, in dem Dinge am genauesten, am 

detailliertesten geregelt sind. Das widerspiegelt sich nicht nur in oft sehr bürokratischen Abläufen, sondern 

auch in Ge- und Verboten, die uns in mannigfaltiger Weise über den Weg laufen. 

Auch viele Geschäftsleute haben kreative Ideen für Schilderbeschriftungen, die man entdecken kann und die 

zumindest einmal zum Schmunzeln anregen. Genau darum soll es hier gehen. 

Eines dieser tatsächlich ernst gemeinten Schilder illustriert diesen Beitrag. Gefunden haben wir dieses 

Wunderwerk deutscher Bürokratie am Zugang zur Staumauer an der Zeulenrodaer Talsperre. Dieses Schild 
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hätten wir eventuell in oder an einem Gebäude der Deutschen Bahn erwartet, die ja bekanntermaßen 

besonderen Wert darauf legt, die deutsche Hochsprache zu pflegen. Allerdings scheint auch die 

Talsperrenverwaltung einen gewissen Hang zu besonderen Begriffen zu haben. Denn die „Diensttreppe“ 

findet sich in keinem Standardwerk der deutschen Sprache – noch nicht einmal im Duden, der wirklich viele 

skurrile Begrifflichkeiten kennt. Dieses Schild hat quasi einen neuen Sprach-Schatz begründet und soll 

unsere kleine Serie über lustige, skurrile oder einfach nur irrwitzige Schilder eröffnen. 

In den kommenden Wochen werden wir besonders die Augen offen halten, wo wir derartige Auswüchse in 

unserer Region finden können. Vielleicht haben ja auch Sie, liebe Leserinnen und Leser die ein oder andere 

Entdeckung gemacht – im Urlaub, bei der Fahrt zur Arbeit oder auch beim Freizeitgenuss in Ostthüringen? 

Dann senden Sie uns einfach Fotos dieser lustigen Schilder. Wir werden diese Bilder in unregelmäßigen 

Abständen veröffentlichen und in unserer Redaktionsrunde die wildesten, witzigsten oder abgefahrensten 

Einsendungen als Gewinner auswählen. Auf die drei Einsender mit den skurrilsten Bildern warten drei Preise 

– Gutscheine über 50, 30 und 20 Euro für die Nutzung von Angeboten im Bio-Seehotel Zeulenroda, welches 

unsere Aktion unterstützt. 

Also frisch ans Werk – Fotoapparat oder Handy gezückt und die Schilder-Bilder an greiz@funkemedien.de 

schicken. 

Einsendeschluss ist der 25. September. 

12.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Gudrun Jäschke - Gottesgrün 

 

16.08.2022-OTZ- Züchterverein versammelt sich 

Reudnitz  

Der Rassegeflügelzüchterverein Reudnitz lädt zur Mitgliederversammlung ein. Sie findet am Freitag, 2. 

September, um 19:30 Uhr, im Vereinslokal Reudnitz – ehemals Gaststätte „Zur Einkehr“ – Werdauer Straße, 

statt. Eingeladen sind nicht nur Mitglieder. Auch alle an der Rassegeflügelzucht Interessierte seien 

willkommen. red 

www.gefluegelzuechter-reudnitz.jimdo.de 
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17.08.2022-OTZ- Kurznachrichten (Auszug) 

Mit Telefonmast kollidiert 

Nachdem eine 26-Jährige betrunken einen Telefonmast und diverse Verkehrsschilder umgefahren hatte, 

flüchtete sie offenbar von der Unfallstelle. Darüber informiert die Polizei am Dienstag. Die vorerst 

unbekannte Autofahrerin war am Montag, gegen 13.50 Uhr, mit einem VW auf der Landstraße 1085 

zwischen Teichwolframsdorf und Kleinreinsdorf unterwegs. „Dort kollidierte sie mit mehreren 

Verkehrsleitpfosten und einem Telefonmast, der dadurch zerstört wurde. Ohne sich um den Schaden zu 

kümmern, flüchtete sie vom Unfallort“, teilt die Polizei mit. Letztlich konnte diese die 36-Jährige aber als 

verantwortliche Fahrzeugführerin ermittelt. Sie stand unter Einfluss von Alkohol – ein Test ergab einen Wert 

von 2,34 Promille. Daraufhin wurde eine Blutentnahme veranlasst, der Führerschein sichergestellt und ein 

Ermittlungsverfahren eingeleitet. Red 

 

 

19.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Charlotte Jahn - Kleinreinsdorf 
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19.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Klaus Schaller - Kleinreinsdorf 

 

 

20.08.2022-OTZ- Gegen die Angst 

 

 

Pfarrer Michael Schütt, 

Während uns in diesen Tagen die sommerliche Wärme zu schaffen macht, stecken wir nach der Corona- 

nun in einer Energie-Krise, deren Auswirkungen wir so richtig erst in der kalten Jahreszeit spüren werden. 

Das Ergebnis ist, dass bereits jetzt Kohle-Briketts ausverkauft sind. Und aufgrund der hohen Nachfrage, 

kommt die Wirtschaft mit dem Nachproduzieren nicht mehr hinterher. Wer seit jeher zu Hause nur mit Kohle 

heizen kann und es gewohnt war, im Sommer zu bestellen, schaut nun in die leere Röhre. Angst macht sich 

breit und raubt manchen den Schlaf. Womit soll man heizen, wenn in den nächsten Wochen die Kohle-

Lieferungen ausbleiben? Das Problem scheint komplizierter als beim Klopapier-Mangel in der Corona-Krise, 

weil es nur einige wenige Menschen betrifft, dafür aber existenziell. 

„Sorgt euch um nichts, sondern in allen Dingen lasst eure Bitten in Gebet und Flehen mit Danksagung vor 

Gott kundwerden!“ steht in der Bibel (Phil 4,6). Und in 1Tim 2,1f. werden wir angehalten für unsere 

Regierung zu beten. Gleichzeitig fordert Jesus in Lk 3,11 alle Leute mit mindestens zwei Hemden auf, eines 
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davon denen zu geben, die keins haben. Unsere Sorgen um eine kalte Wohnung im Winter sollte uns also 

ins Gebet treiben zu Gott, der Dinge möglich machen kann, die eigentlich unmöglich sind. Ebenso benötigt 

unsere Regierung die Fürbitte der Christen, dass sie die richtigen Entscheidungen trifft, um uns alle vor 

Schaden zu bewahren. 

Dennoch ist aber auch jeder einzelne gefragt, sich nicht auf Kosten anderer zu bevorraten und 

gegebenenfalls dem abzugeben, der nichts abbekommen hat. 

20.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Edgar Schwarz - Neumühle 

Ein Chronist - lebenslänglich 

 

 

25.08.2022-OTZ- Diese Corona-Regeln gelten ab Oktober 

Masken in Zügen bleiben obligatorisch, Schulunterricht soll ohne Einschränkungen laufen. Länder 

entscheiden über Auflagen im Nahverkehr 
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Stellten ihr Corona-Paket vor: Gesundheitsminister Lauterbach (SPD) und Justizminister Buschmann (FDP). 

AFP 

Tobias Kisling 

Berlin  

Wie der deutsche Pandemieherbst in diesem Jahr aussehen wird, lässt sich derzeit nicht mit Gewissheit 

vorhersagen. Doch sollte sich die Lage spürbar verdüstern, will die Politik vorbereitet sein und Corona-

Maßnahmen zur Hand haben. Entsprechend hat das Ampel-Kabinett am Mittwoch neue Schutzregeln 

beschlossen. Ab Oktober soll es nur noch wenige bundeseinheitliche Regelungen geben – etwa eine FFP2-

Maskenpflicht im Fern- und Flugverkehr. Im Falle hoher Ansteckungszahlen bekommen zudem die Länder 

die Möglichkeit, in begrenztem Rahmen strengere Vorgaben zu beschließen. Bundesgesundheitsminister 

Karl Lauterbach (SPD ) betonte: „Mit diesem Instrumentarium können wir die absehbare Corona-Welle im 

Herbst bewältigen.“ Maskenpflicht, Impfungen und Obergrenzen im Innenraum könnten der Lage angepasst 

eingesetzt werden. 

Lauterbach rechnet ab Oktober mit Anstieg der Infektionen 

Ziel sei es, hohe Corona-Todeszahlen , viele Arbeitsausfälle und schwere Langzeitfolgen zu vermeiden. Er 

gehe persönlich davon aus, „dass wir im Oktober Schwierigkeiten bekommen werden“, sagte Lauterbach mit 

Blick auf die weitere Pandemieentwicklung. Bundesjustizminister Marco Buschmann (FDP ) nannte die 

Vorgaben für eine Neufassung des Infektionsschutzgesetzes „ein gutes, moderates und maßvolles 

Konzept“. Weitere Lockdowns oder Schulschließungen werde es nicht geben, sagten beide Minister. Dafür 

gebe es künftig keine Rechtsgrundlage. Die neuen Regeln sollen vom 1. Oktober an und bis zum 7. April 

gelten. Das ist im Einzelnen geplant: 

Maskenpflicht in Flugzeugen, Fernzügen und Kliniken 
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Eine bundesweite FFP2-Maskenpflicht soll es ab Oktober in Flugzeugen und Fernzügen geben. Eine 

einfache medizinische Maske reicht dann nicht mehr aus. Nur Kinder zwischen 6 und 14 Jahren sowie 

Personal sollen auch medizinische Masken tragen dürfen. Zudem soll in Kliniken und Pflegeheimen 

bundesweit eine Maskenpflicht gelten. Dort soll man vor dem Zutritt zudem einen negativen Corona-Test 

nachweisen müssen. Pflegeheime sollen überdies verpflichtet werden, Beauftragte zu benennen, die sich 

um Impfen, Hygiene und Testen kümmern. Die Heime selbst bekommen dafür 250 Euro im Monat. Darüber 

hinaus gibt es pro Heim noch einmal insgesamt 750 Euro für Personal, das sich um diese Aufgaben 

kümmert. 

Länder entscheiden über Auflagen 

Die Bundesländer können mit Blick auf die erwartete neue Infektionswelle strengere Vorschriften festlegen, 

um das Gesundheitswesen oder andere Bereiche der kritischen Infrastruktur zu schützen. Dazu zählt eine 

Maskenpflicht auch im öffentlichen Personennahverkehr sowie generell in öffentlich zugänglichen 

Innenräumen wie etwa Restaurants, Kultur- und Sportstätten. Für Schulen kann eine Maskenpflicht ab der 

fünften Klasse gelten, wenn andernfalls der Präsenzunterricht nicht aufrechtzuerhalten ist. Zudem können 

die Länder für Bildungseinrichtungen Tests anordnen. Maßgaben für Verschärfungen sind etwa, dass eine 

regionale Überlastung des Gesundheitswesens droht. Konkretere Vorgaben macht die Ampel hier nicht. Den 

Ländern wird zudem freigestellt, die Maskenpflicht in öffentlichen Innenräumen wie Restaurants für 

Menschen aufzuheben, die vollständig geimpft sind und deren letzte Impfung weniger als drei Monate 

zurückliegt. Dies soll auch für Genesene gelten. 

Regionale Regeln zu Mindestabständen 

In einer ersten Vorlage war dagegen vorgesehen, dass die Aufhebung der Maskenpflicht in diesen Fällen 

verbindlich erfolgen soll. Kritiker hatten bemängelt, dies könne als Aufforderung an die Menschen 

verstanden werden, sich alle drei Monate impfen zu lassen. 

Für den Fall, dass sich wieder eine starke Corona-Welle aufbaut, gilt die Maskenpflicht hingegen 

ausnahmslos. In dieser zweiten Stufe können die Länder auch Mindestabstandsregeln, eine Maskenpflicht 

für Außenveranstaltungen sowie eine Teilnehmerobergrenze verhängen. 

Kritik von Messebranche und Gastronomen 

Der Dachverband der deutschen Messewirtschaft AUMA reagierte mit scharfer Kritik. Für die Diskussion 

über Personenobergrenzen und Maskenpflicht habe die Messewirtschaft nur noch Kopfschütteln übrig, sagte 

AUMA-Geschäftsführer Jörn Holtmeier unserer Redaktion. „Unseren internationalen Messegästen fehlt 

mittlerweile jedes Verständnis.“ 

Kritik kam auch aus dem Gastgewerbe . Dehoga-Hauptgeschäftsführerin Ingrid Hartges sagte, sie vermisse, 

„dass bundesweit einheitliche Parameter wie zum Beispiel die Hospitalisierungsrate definiert werden, die 

dann maßgeblich für den Erlass bestimmter Maßnahmen sind“. Mit Blick auf die drohenden Auflagen 

befürchte ihre Branche erneut Umsatzverluste. 

Kultusminister und GEW loben Verzicht auf Schulschließungen 

Die Präsidentin der Kultusministerkonferenz (KMK), Karin Prien (CDU), begrüßte, „dass Schulschließungen 

zukünftig ausgeschlossen sind“. Schulen sollten so wenig wie möglich beeinträchtigt werden. Die 

Vorsitzende der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW), Maike Finnern, bemängelte aber, die 

Verantwortung über die Umsetzung der Maßnahmen werde am Ende wieder „auf die Schulen 

abgeschoben“. 
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26.08.2022-OTZ- Gemeinderat tagt am Dienstag 

Teichwolframsdorf  

Zur nächsten Sitzung des Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Gemeinderates wird am Dienstag, ab 19 Uhr, in 

das Grüne Tal eingeladen. Auf der Tagesordnung stehen die Anpassung der Hauptsatzung und der 

Geschäftsordnung an die sechste Änderung der Kommunalordnung sowie Vergaben von Bauleistungen für 

das Gerätehaus Kahmer, den Kindergartenanbau in Mohlsdorf und die Heizungsanlage im 

Verwaltungsgebäude. Zudem will man Firmen für die Instandsetzung der Gänseleite und die Sanierung des 

Dachs des Objekts Hagenberg 5c beauftragen. Man will die Finanzplanung anpassen und über die 

Beteiligung am Kommunalen Energiezweckverband Thüringen informieren. red 

26.08.2022-OTZ- Große Bandbreite der Töpferkunst zu erleben 

Zum 32. Weimaer Töpfermarkt auch regionale Künstler dabei 

 

Mechthild Schinnerling aus Zeulenroda ist beim Töpfermarkt in Weimar dabei. Peter Michaelis/archiv 

Greiz/Weimar  

Wenn am 3. und 4. September auf dem Weimarer Marktplatz die gesamte Bandbreite der Töpferkunst sich 

trifft, dann sind natürlich auch die regionalen Vertreter des Töpferhandwerks vor Ort. Mit Mechthild 

Schinnerling aus Zeulenroda, Ludwig Laser aus Berga und Cornelia Hellfritzsch aus Teichwolframsdorf 
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werden drei Töpferwerkstätten aus dem Landkreis Greiz in Weimar vor Ort sein und mit ihren beliebten 

handgefertigten Produkten auch überregional zu begeistern wissen. 

Jedes Jahr am 1. Septemberwochenende steht die Stadt Weimar ganz im Zeichen der irdenen 

Handwerkskunst. Keramik für gehobene Ansprüche, schön für das Auge und perfekt im Gebrauch. Bereits 

zum 32. Mal laden Kunsthandwerker aus Thüringen zum traditionellen Töpfermarkt nach Weimar ein. Der 

Markt wird organisiert von Keramikern der Thüringer Töpferinnung, mit Unterstützung der 

Kreishandwerkerschaft Weimar/Sömmerda, der Stadt Weimar und dem Weimarer Innenstadtverein. 

Die insgesamt 62 Keramiker präsentieren wieder die ganze Bandbreite: von nützlicher, zeitgemäßer 

Gebrauchskeramik über Gartenobjekte bis hin zu edler und außergewöhnlicher Keramikkunst wie Schmuck 

aus verschiedenen Tonmaterialien, Keramikobjekte, Raku- und Kunstskulpturen, Geschirr und vieles mehr. 

Jeder Töpfer bringt seine ganz individuelle Note ein, heißt es in der Ankündigung. Und so können sich die 

Besucher einen Überblick über das gesamte Repertoire an zeitgemäßer Keramikkunst verschaffen. 

Los geht es am Samstag, den 3. September, von 9 bis 18 Uhr. Am Sonntag, den 4. September, werden die 

Kunsthandwerker aus Thüringen ihre Besucher und Kunden von 10 bis 17 Uhr begrüßen. Red 

 

26.08.2022-OTZ- Von Helden, die ins Leben gehen 

Mit einem medienpädagogischen Projekt will der Hort Teichwolframsdorf seine Kinder stärken 

 

Marie-Therese Stedry ist in dieser Woche im Hort der Teichwolframsdorfer Grundschule zu Gast und führt 

mit den Kindern des Ferienhortes ein medienpädagogisches Projekt zu medialen Helden durch – Charlotte, 

Artur, Mia, Oskar und Thor waren eifrig bei der Sache. Ingo Eckardt 

Ingo Eckardt 

Teichwolframsdorf Auch in Ferienzeiten können Kinder lernen und als Persönlichkeiten wachsen. Da ist sich 

Maire-Therese Stedry sicher. 



 Chronik 2022     Seite  261 

                 

 
 

Die junge Frau aus Teichwolframsdorf ist Medienpädagogin und systemische Kinder- und Jugendtrainerin. 

Die letzten Jahre war sie beim sächsischen Ausbildungs- und Erprobungskanal in Plauen beschäftigt und 

führte dort Medien--Workshops und Seminare vor allem mit Kindern und Jugendlichen durch. Seit diesem 

Monat ist sie nun als Selbstständige im Auftrag der Medienkompetenz unterwegs. 

Um Medienhelden und Helden im Allgemeinen ging es in dieser Woche für die Kinder des Ferienhortes in 

der Grundschule Teichwolframsdorf. 

„Nach einer Kennenlernrunde und einer Zeit, in der wir Medienstars in Form von Plüschfiguren thematisiert 

haben, ging es in einem ersten Schritt darum, die Medienhelden der Kinder herauszufinden. Wir haben 

damit begonnen, dass die Kinder – alles Schüler der Klassenstufen zwei bis vier – ihre medialen Stars 

einmal zu Papier bringen“, erklärt Marie-Therese Stedry. 

Ziel der Workshop-Ferienwoche sei es, mit den Kindern über die eigene Mediennutzung ins Gespräch zu 

kommen und diese kindgerecht zu reflektieren. Im Rahmen der Arbeit entstanden nun neben den 

Zeichnungen auch Collagen und ein lustiger Podcast. 

„Die Kinder sollen befähigt werden, kritisch die eigene Mediennutzung zu betrachten und auch herausfinden, 

was dazu führt, dass aus Medienfiguren Medienhelden werden und warum diese dann zu den Idolen der 

Kinder wachsen“, so Stedry, die damit den Gesprächsfaden weiter knüpft in die Richtung, ob nicht jeder 

dann und wann zum Helden werden kann. Um Held in seinem Leben zu sein, um Orientierung nicht nur im 

Medienkontext zu finden, brauche es eine innere Kraft. 

„Ich möchte sehr gern das Selbstvertrauen stärken“, so die Medienpädagogin, die ihr jugendorientiertes 

systemisches Handwerkszeug am Institut für Bildungscoaching erlernte – dort habe sie beispielsweise 

Fragetechniken erlernt, die Möglichkeit Dialoge anzuleiten oder in Gruppenkontexten Kinder zu animieren, 

mutig Antworten zu geben. 

„Ich finde die Kombination aus Medienpädagogik und Coaching sehr spannend – insbesondere, wenn ich 

Multiplikatoren, wie Schulsozialarbeiter, Lehrer und Erzieher anspreche, die dann ihre Fähigkeiten in der 

täglichen Arbeit nutzen können. Dennoch bleibt mein persönlicher Fokus auf der direkten Arbeit mit Kindern 

und Jugendlichen“, so die Medienpädagogin, die dabei das Potenzial der Medien in Bezug auf die Identitäts- 

und Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen im Blick hat. Deshalb ist sie auch im Bereich der 

Berufsorientierung aktiv. 
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27.08.2022-OTZ- Süßer Nachwuchs auf Alpakahof 

Seit dem Frühjahr lebt die „Großfamilie“ von Sindy Scholz in Kleinreinsdorf. Getan hat sich viel 

Tobias Schubert 

 

Links: Neugierig wird die Kamera des Reporters in Augenschein genommen.  

Rechts: Gerade einmal knapp 48 Stunden alt ist das kleine Alpakamädchen. 

Tobias Schubert (2) 

Kleinreinsdorf Die Blicke sind neugierig, der Gang noch etwas wacklig, der Hunger aber schon groß: Gerade 

einmal knapp 48 Stunden alt ist das am Dienstagmorgen geborene kleine Alpakamädchen, als es sich 

zutraulich vor der Kamera des Reporters für das Foto aufstellt, um danach mit den anderen Tieren über die 

Wiese zu tollen. 

Es ist nicht der einzige Nachwuchs, über den sich Sindy Scholz freuen kann, auch ein gerade acht Wochen 

altes Junge-Mädchen-Pärchen lebt nun auf dem Alpakahof, den sie mit ihrer Familie im Frühjahr in 

Kleinreinsdorf eröffnete. Zwei neue Lamas, die zukünftig mit auf die angebotenen Wanderungen gehen 

sollen, ergänzen die „Großfamilie“ außerdem. 

Hofladen ist im Aufbau 

Viel habe sich seit dem Frühling getan, erzählt Scholz. In Kleinreinsdorf habe man sie und ihre Familie sehr 

freundlich aufgenommen, auch die Angebote rund um Wanderungen mit den Alpakas oder 

Schnupperstunden werden sehr gut angenommen. Ein kleiner Junggesellenabschied konnte schon 

organisiert werden, erste Yoga-Stunden wurden absolviert. Wobei Scholz interessierte Gäste darauf 
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hinweisen möchte, nicht einfach auf dem Hof vorbeizukommen, sondern vorher Kontakt aufzunehmen. „Für 

alle Kurse muss man sich anmelden“, erklärt sie. 

Jüngst konnte sie auch die ersten 60 Kilogramm Wolle sortieren und reinigen, die in einer Manufaktur in 

Görlitz zu Garn, Handschuhen, Decken, Socken, Einlegesohlen und mehr gemacht werden. Erwerben kann 

man diese inzwischen ebenfalls auf dem Alpakahof, an einem Hofladen wird gerade gearbeitet. „Ich klopfe 

auf Holz und hoffe, dass wir in dieses Jahr noch eröffnen können“, freut sich die sympathische Frau über die 

Fortschritte. 

Hoffnung auf Regen 

Zu kämpfen habe man, wie viele andere auch, etwas mit der Dürre in diesem Jahr, wenn auch nicht so 

schwer wie andere Stellen. Zum Glück habe man eine Quelle in der Nähe und im Frühjahr das Gras nicht 

geschnitten, sodass die grünen Triebe nun darunter geschützt seien und als Futter dienen können. 

„Natürlich hoffen wir trotzdem auf Regen, schließlich ist die Hitze auch Stress für die Tiere. Sie mögen es ein 

wenig kühler.“ 

Bereits seit 2016 hält Sindy Scholz die aus den Anden stammende Kamelart, damals wohnte sie noch in 

Kleinfalke bei Gera, ihre Tiere auf Weiden bei Otticha. Weil irgendwann die Fahrerei zu viel wurde, ging es 

auf die Suche nach einem neuen Zuhause für die Familie und ihre Vierbeiner. In Kleinreinsdorf wurde man 

schließlich fündig, erwarb einen Vierseithof mit angrenzenden, großen Wiesenflächen, auf denen die Tiere 

nun genug Platz und Futter finden. 

 

 

27.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Hans Rühl - Reudnitz 
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27.08.2022-OTZ- Traueranzeige: Lisa Scheffel - Mohlsdorf 

 

31.08.2022-OTZ- Drittwärmster Sommer seit Aufzeichnungsbeginn 

Erfurt Der diesjährige Sommer war der drittwärmste seit Beginn der Wetteraufzeichnungen im Freistaat. Im 

Durchschnitt wurden Temperaturen von 19 Grad Celsius und damit 3,8 Grad mehr als im langjährigen Mittel 

der Referenzperiode 1961 bis 1990 gemessen, wie der Deutsche Wetterdienst (DWD) mitteilte. Wärmer 

waren den Angaben der Meteorologen zufolge nur die Sommer 2003 und 2018. 

Zugleich war der Sommer 2022 in Thüringen auch extrem trocken und niederschlagsarm. Lediglich 100 Liter 

gingen im Durchschnitt pro Quadratmeter nieder, während es im langjährigen Mittel 210 Liter auf den 

Quadratmeter waren. Dafür zeigte sich die Sonne auch in rekordverdächtiger Dauer: 795 Stunden strahlte 

sie über dem Freistaat. Nur im Sommer 2003 gab es mit 809 Stunden noch mehr Sonnenschein. Normaler 

Durchschnitt ist laut Wetterdienst eine Sonnenscheindauer von 592 Stunden. 

Thüringen war mit diesen Werten nur unwesentlich kühler als der Durchschnitt in Deutschland. Hier betrug 

das Temperaturplus 2,9 Grad im Vergleich zum vieljährigen Mittel. Der Temperaturdurchschnitt lag nach 

vorläufigen Berechnungen des DWD bei 19,2 Grad Celsius. Damit gehörte der Sommer 2022 zu den vier 

wärmsten in Deutschland seit dem Jahr 1881. dpa  

Sonnigster Sommer seit Aufzeichnungsbeginn 

Hitze und Dürre und ein Rekord – laut Deutschem Wetterdienst werden extreme Sommer die Regel 
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Verdorrte Sonnenblumen: Die Natur leidet unter der Dürre. dpa 

Offenbach Hitzewellen bis in den hohen Norden, ausgetrocknete Flüsse und verdorrte Felder: Deutschland 

hat in diesem Jahr laut einer ersten Bilanz des Deutschen Wetterdienstes (DWD) einen der trockensten und 

heißesten Sommer seit Aufzeichnungsbeginn erlebt. 

Demnach gehörten die vergangenen Monate mit einer Durchschnittstemperatur von 19,2 Grad Celsius zu 

den vier wärmsten bislang registrierten Sommern der vergangenen rund 140 Jahre. Zugleich war der 

diesjährige Sommer mit einem Niederschlagsmittel von rund 145 Litern pro Quadratmeter auch der 

sechsttrockenste, wie der Wetterdienst unter Verweis auf eine vorläufige erste Auswertung der Daten seiner 

2000 Messstationen mitteilte. Bei der Sonnenscheindauer gab es mit 820 Sonnenstunden von Juni bis 

August demnach sogar einen neuen Rekord. „Wir dürften damit in Zeiten des Klimawandels einen bald 

typischen Sommer erlebt haben“, erklärte DWD-Sprecher Uwe Kirsche. 

Juni, Juli und August fast drei Grad wärmer als der Durchschnitt 

Er verwies auf Entwicklungen wie extrem niedrige Wasserstände in Flüssen, Waldbrände und Notstände bei 

der Trinkwasserversorgung. „Die Extreme dieses Sommers zeigen sich auch in unserer Klimastatistik.“ Eine 

systematische Wetteraufzeichnung, die Vergleiche erlaubt, gibt es in Deutschland seit dem Jahr 1881. 

Auch das Potsdam-Institut für Klimafolgenforschung (PIK) sprach von einem sich verfestigenden Trend 

durch den weltweiten Klimawandel. „Der Sommer 2022 ist erneut ein Warnzeichen dafür, dass extremere 

Sommer bereits zur Regel geworden sind“, erklärte PIK-Meteorologe Peter Hoffmann. Zwar schwankten die 

Bedingungen jeweils von Jahr zu Jahr und Ort zu Ort. „Aber grundsätzlich ist auch in den kommenden 

Jahren leider keine Entspannung zu erwarten.“ 
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Mit einer Durchschnittstemperatur von 19,2 Grad waren die drei Sommermonate nach Erkenntnissen des 

DWD deutlich zu warm. Der Wert lag um 2,9 Grad über jenem Durchschnittswert, der gemäß der 

sogenannten Referenzperiode 1961 bis 1990 zu erwarten wäre. afp 

 

September 
 

01.09.2022-OTZ- Arbeitslosenzahl in Thüringen steigt an 

 

 

Halle  

Die Arbeitslosigkeit in Thüringen ist im August wie schon im Juli erneut gestiegen. Wie die Regionaldirektion 

Sachsen-Anhalt-Thüringen der Agentur für Arbeit am Mittwoch mitteilte, waren im August 61.500 Arbeitslose 

registriert, 2900 mehr als im Juli. Die Arbeitslosenquote stieg auf 5,6 Prozent nach 5,4 Prozent im Vormonat. 
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Bundesweit ist die Zahl trotz weltweiter Krisen nur geringfügig angestiegen. Nach Angaben der 

Bundesagentur waren 2,547 Millionen Menschen arbeitslos, 77.000 mehr als im Juli. Die Arbeitslosenquote 

stieg verglichen mit dem Vormonat nun weiter um 0,2 Prozentpunkte auf 5,6 Prozent . dpa Seite 8 

 

 

01.09.2022-OTZ- Mehr Arbeitslose im August 

Steigende Zahl von ukrainischen Flüchtlingen und Sommerpause prägen das Bild 

 

Bernd Jentsch 

Erfurt  

In Thüringen waren im zurückliegenden Monat 61.535 Frauen und Männer arbeitslos gemeldet, das waren 

2911 Betroffene mehr als im Juli und 1333 mehr als noch vor einem Jahr. Binnen eines Monats stieg die 

Zahl der ukrainischen Arbeitslosen um 1100 auf 5600. 

Die Arbeitslosenquote lag im August in Thüringen bei 5,6 Prozent. Das waren 0,2 Prozentpunkte mehr als im 

Juli. Die Arbeitslosenquote lag im August 2021 bei 5,4 Prozent und im August 2019 bei 5,3 Prozent. Im 

Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit Niedersachsen und unter der von 

Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie unter allen anderen ostdeutschen Ländern. 

„Trotz wirtschaftlicher und politischer Unsicherheiten bleiben die Auswirkungen auf den Arbeitsmarkt im 

August noch moderat“, erklärte der Chef der Arbeitsagenturen im Freistaat, Markus Behrens, die Daten. Die 

Sommerpause und der Zuwachs Geflüchteter hätten das Geschehen bestimmt. „Es gab mehr Beschäftigte 

als vor einem Jahr“, so Behrens. Die Unternehmen würden ihre Fachkräfte halten, auch wenn die 

wirtschaftliche Lage in den Firmen angespannt sei. 
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01.09.2022-OTZ- Bürgermeisterin schreibt Minister 

Pampel hat viele Sorgen und fordert mehr Verhandlungsgeschick 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Mit einem Schreiben hat sich Mohlsdorf-Teichwolframsdorfs Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit-Pro Region) „stellvertretend für unsere Bürgerinnen und 

Bürger der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, für unsere Gewerbetreibenden und 

landwirtschaftlichen Betriebe“ an den Bundeswirtschaftsminister Robert Habeck (Grüne) gewandt. 

Sorgen vor „gravierenden Folgen“ 

Sie drückt darin ihre Sorgen über die „gravierenden Folgen für unsere Wirtschaft und jeden Einzelnen“ 

angesichts von Preisentwicklungen und Energienotlage aus. Sie berichtet darin über Sorgen von 

Unternehmen aller Branchen vor Produktionseinschränkungen oder gar Betriebseinstellungen mit 

verbundener „Arbeitslosigkeit, Mangelwirtschaft und Unzufriedenheit“ angesichts der angekündigten 

Preiserhöhungen. Es sei nur schwer zu verstehen, dass die Gaslieferungen aus Russland „von jetzt auf 

gleich“ eingestellt würden, wo man eigentlich Verhandlungsgeschick mit Russland erwarte. „Wenn die 

Bundesregierung in dieser aktuellen Notlage nicht handelt, droht Zehntausenden mittelständischen 

Betrieben schon bald buchstäblich das Licht auszugehen.“ 

Der Brief fand breite Zustimmung unter den Räten. Jürgen Hercht (Freiwillige Feuerwehr Mohlsdorf) 

erinnerte auch an die Probleme für die Gemeinde beim Betrieb von Turnhallen, Freibad und Co., Jan-Nils 

Kuhlmann (IWA-Pro Region) packte eine große Schelte über „die Medien“ aus, die ja alle Kritiker als Nazis 

beschimpften – was hiermit gegenbewiesen wäre –, womit man ihn aber gerne in der Zeitung zitieren dürfe. 

Bodo Scheffel (SPD) gab zu bedenken, dass der Gemeinde wohl niemand helfen werde. Er schlug 

deswegen vor, sich beispielsweise anzusehen, wie andere Gemeinden sich etwa mittels Wasser oder 

Biogas selbst mit Energie versorgen. ts 

 

 

01.09.2022-OTZ- Gemeinde braucht ab 2023 mehr Geld für Bauvorhaben 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will investieren und dafür die Kreditaufnahme steigern 

 

Über eine Reihe von Vorhaben wurde nun im Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Gemeinderat abgestimmt. 

Symbolfoto: OTZ-Archiv 
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Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Die Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf muss ihre Finanzplanung anpassen und eine eigentlich 

geplante Kreditaufnahme von rund 330.000 Euro auf rund 630.000 Euro erhöhen. Dem Beschlussvorschlag 

stimmten die Gemeinderäte mit einer Änderung bei der Sitzung in Teichwolframsdorf zu. 

Kleinreinsdorf soll heller werden 

Nötig wird das aus mehreren Gründen, wie Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) erklärte. Zum einen soll die Straßenbeleuchtung in 

Kleinreinsdorf rund um das Firmengelände Unifrax-Alkegen aus Sicherheitsgründen für die Mitarbeiter 

erweitert werden. Zwar ist mit dem Unternehmen abgesprochen, dass dieses vorerst die Kosten übernimmt, 

weil die Gemeinde in diesem Jahr kein Geld dafür hat, im nächsten Jahr soll sie aber die Baumaßnahme in 

Rechnung gestellt bekommen – das Vorhaben bekam mit einem separaten Beschluss grünes Licht. 

Zweitens soll, nach beschlossener Feuerwehrbedarfsplanung, das Feuerwehrgerätehaus in Kahmer 

erweitert werden. Da im Plan ein Ringtauschverfahren von Fahrzeugen vorgesehen ist, soll dort bald das 

kleine Feuerwehrfahrzeug durch ein größeres ersetzt werden. Dafür fehlt aber der Platz. Vorgesehen sind 

Gesamtkosten von rund 370.000 Euro bei einer beantragten Zuwendung über 100.000 Euro. Für die 

Instandsetzung des Fußbodens der Gerätehalle wurden im Rat auch bereits erste Vergaben mehrheitlich 

beschlossen. 

Zuletzt ging es um die Erneuerung der Fassade des Hauses in der Erich-Weinert-Straße 2a in Mohlsdorf, für 

die nicht 25.000 Euro, wie im Haushalt veranschlagt, benötigt werden, sondern 45.000 Euro in zwei 

Bauabschnitten. Alles das machte die Erhöhung des Kredits notwendig. 

Rauchmelder werden herausgenommen 

Herausgenommen wurde aber auf Antrag von Silvio Kanis (IWA-Pro Region) die weitere Erweiterung der 

Brandmeldeanlage im Kindergarten Sonnenschein in Teichwolframsdorf. Diese war schon in der 

Vergangenheit heiß diskutiert worden, weil das beauftragte Unternehmen nach einem Leistungsverzeichnis 

und der ersten Auftragsvergabe den Bedarf von neun weiteren Rauchmeldern anmeldete, die natürlich mehr 

Geld kosten sollen – rund 6700 Euro. Das sei auch wegen einer neuen DIN-Norm notwendig. Diese 

bezweifeln einige Gemeinderatsmitglieder genauso wie die Notwendigkeit der zweiten Erweiterung – Gerd 

Halbauer (CDU) zum Beispiel: „Da muss es doch ein Konzept geben. Das muss man doch vorher wissen.“ 

Einstimmig wurde daher schließlich dieser Punkt aus der Vorhabensliste entfernt. 

 

02.09.2022-OTZ- Umwelttag für Kinder im Wald 

Waldhaus Am kommenden Dienstag, 6. September, findet in Waldhaus der Globus-Umwelttag 2022 statt. 

Durch eine Kooperation zwischen der Globus-Einkaufskette und Thüringenforst wird dieser Tag im Wald 

gemeinsam gestaltet. Es wird im Forsthof in Waldhaus eine große Party geben. An diesem Tag ist auch 

Antenne Thüringen (Andreas Heidenreich) vor Ort und wird den Kindern ordentlich einheizen, wenn sie aus 

dem Wald zurück sind. 

Der Start in den Wald ist gegen 8.30 Uhr geplant. Die Kinder laufen die Runde wie bei den 

Waldjugendspielen. Gegen 12.30/13 Uhr werden die ersten Kinder wieder im Forsthof in Waldhaus sein. 

„Zwischen 15 und 15.30 Uhr haben wir die Siegerehrung geplant. Es werden circa 400 Kinder aus 20 

Schulen an dem Globus-Umwelttag teilnehmen“, heißt es von den Organisatoren. Eine große Apfelpresse 

wird es geben, wo die Kinder dann frisch gepressten Apfelsaft trinken können. Natürlich kommen Spiel und 

Spaß nicht zu kurz. red 
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03.09.2022-OTZ- Bindeglieder zur Verwaltung 

In immer weniger Dörfern gibt es Ortsteilvertreter – zumindest in den Einheitsgemeinden 

Ingo Eckardt 

Berga/Greiz/Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Zeulenroda-Triebes  

 

 

Im ländlichen Raum und im Zeichen von immer mehr Gemeindefusionen gewinnen die 

Ortschaftsvertretungen an Bedeutung. Doch in vielen Dörfern gibt es gar keine eigenen Ortsbürgermeister 

oder Ortsvorsteher mehr. 

Wie genau die Beteiligung der Dörfer am Leben der Einheitsgemeinden stattfindet, regeln im Allgemeinen 

die Hauptsatzungen der Kommunen. So hat Berga momentan vier Ortsteilbürgermeister und vier Ortsteilräte, 

wie Bürgermeister Heinz-Peter Beyer (parteilos) erläutert. Die seltener werdende Wahl von 

Ortsteilbürgermeistern hat aus seiner Sicht nicht vorrangig das Personalproblem als Hintergrund. Allerdings 

sei es in der Tat immer schwieriger, Ehrenamtler zu gewinnen, auch in Folge der Corona- Pandemie. Die 

Anforderungen an das Ehrenamt würden immer höher und die Zeit der Menschen immer knapper. Mit der 

Fusion von Berga mit Wünschendorf zum Jahr 2024 werde es nur noch zwei Ortsteile mit 

Ortsteilbürgermeister geben. 

In der Stadt Greiz gibt es zehn Ortsteile mit jeweils einem Ortsteilbürgermeister und dem dazugehörigen 

Ortsteilrat, sieht der parteilose Greizer Bürgermeister Alexander Schulze kein Problem. „In den einzelnen 
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Ortsteilen besteht der Ortsteilrat aus fünf bis neun Mitgliedern, je nach Einwohnzahl. Wir können keinen 

Mangel an ehrenamtlichen Bürgern, die in einem Ortsteilrat mitarbeiten wollen, feststellen“, lobt Schulze die 

„sehr engagierten und kompetenten Ortsteilräte“. 

Ein wenig nachdenklicher ist Petra Pampel (IWA-Pro Region), die Bürgermeisterin in Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf: „Dieses Ehrenamt ist meistens mit viel Freizeit und Engagement verbunden. Die 

wenigsten haben ausreichend Zeit für ihre persönlichen Belange, so dass für das Ehrenamt nicht 

mehr viel Zeit übrig bleibt.“ In ihrer Doppel-Gemeinde sind zwei ehrenamtlich tätige 

Ortsteilbürgermeister tätig. Für Petra Pampel seien Ortsteilbürgermeister das Bindeglied zur 

Verwaltung, beziehungsweise zu Bürgermeister und Gemeinderat – und ein wesentlicher Bestandteil 

des Verwaltungshandelns und des dörflichen Zusammenlebens. 

Keine Sorgen um Ehrenamtler für die Ortsteile macht sich Nils Hammerschmidt (IWA-Pro Region) aus 

Zeulenroda-Triebes. „Mir ist nicht bekannt, dass wir in unseren Ortsteilen Probleme haben oder hatten 

Ortsvertreter zu finden. In unserer Stadt ist es den jeweiligen Ortsteilen überlassen, welche Form der 

Vertretung sie für ihren Ortsteil bevorzugen. In unseren 15 Ortsteilen gibt es acht Ortsteilbürgermeister, fünf 

Ortssprecher und zwei Ortsbeiräte“, berichtet Hammerschmidt. Es gäbe deshalb keinen Ortsteil, der ohne 

Vertreter sei. Natürlich sei es immer besser einen Streiter für die Belange des Ortes in den Reihen zu haben, 

da dieser in der Regel einen engen Kontakt zur Verwaltung pflege. Das sei aber keine Einbahnstraße. 

„Gleichzeitig pflege ich als Bürgermeister den Kontakt, indem wir uns regelmäßig in gemeinsamer Runde 

zusammensetzen und Bedürfnisse aller Art, die den jeweiligen Ortsteil betreffen besprechen, Termine und 

Informationen austauschen“, so Hammerschmidt. 

Sein Langenwetzendorfer Amtskollege Kai Dittmann (CDU) ließ die Fragen der Redaktion unbeantwortet. 

Am Telefon begründete er dies mit personellen Engpässen in seiner Verwaltung, die ihn gerade stark 

beanspruchen würden. 

 

03.09.2022-OTZ- Neues Handelsunternehmen bietet Holz und Glas nach Maß 

Gesellschafter mit viel Erfahrung haben den ehemaligen Holzhandel Bretschneider in Greiz 

Schönfeld übernommen 

 

Von links: Frank Wolfrum, Stefan Sagan und René Käßmann haben auf dem Gelände des ehemaligen 

Holzhandels Bretschneider einen neuen Holz- und Glashandel eröffnet. C. Winkler 

Conni Winkler 
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Greiz  

Seit Donnerstag hat Greiz wieder einen Holzfachhandel. Der Unternehmer René Käßmann hat mit Stefan 

Sagan und Frank Wolfrum die KSW Holz- und Glashandel GmbH in der Thomas-Müntzer-Straße 12 

gegründet. 

„Es klingt verrückt, aber ich wollte schon immer ein Sägewerk haben. Denn ich liebe Holz. Einen ersten 

Schritt in diese Richtung habe ich mit Stefan und Frank getan. Die beiden lieben wie ich die Arbeit mit Holz 

und stehen mit Leidenschaft hinter ihrer Arbeit“, sagte René Käßmann. Diese Gelegenheit bot sich ihm, weil 

die Gärtnerei der Eltern gleich um die Ecke ist und er so mit dem Vorbesitzer des Holzhandels Bretschneider 

ins Gespräch gekommen sei, der sein Unternehmen habe abgeben wollen. Gesagt getan. „Als mich René 

anrief, habe ich erst mal ungläubig geschaut“, erzählte Stefan Sagan, der als Handelskaufmann im 

Baustoffhandel jahrelange Erfahrung hat. „Doch die Idee war mir sympathisch.“ Der dritte im Bunde ist Frank 

Wolfrum, der als Tischler das handwerkliche Wissen mitbringt. „Bei uns bekommt der Kunde ein Rundum-

Sorglos-Paket. Zuschnitt, Fräsungen und Gehrungsschnitt sind kein Problem. Fenster und Türen aus Holz, 

auf Wunsch mit Montage, gibt es auch“, so Wolfrum. „Und alles, was man rund um das Bauen mit Holz 

benötigt.“ 

Beim Einkauf des Holzes schauen die Gesellschafter ganz genau hin. Nur zertifiziertes und nachhaltig 

geschlagenes Holz werde eingekauft. „Das prüfen wir bei den Lieferanten vor Ort nach“, so René Käßmann. 

Zaunbau und Bodenbeläge seien eine weitere Spezialität des Holzhandels. Abgerundet werde das Angebot 

mit der Möglichkeit für individuelle Glaszuschnitte wie Tisch- oder Kaminplatten. Der Holzhandel wird sich 

zur Haus- und Gartenmesse am Sonntag in der Vogtlandhalle ab 11 Uhr vorstellen. 

 

03.09.2022-OTZ- Wunder-Körnerbrot 

 

Für ca. 15 Scheiben Zubereitungszeit ca. 1 ¼ Stunden + Wartezeit 
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Zutaten 100 g Sonnenblumenkerne 50 g Kürbiskerne 100 g Leinsamen 100 g Haselnusskerne 150 g zarte 

Haferflocken 2 EL Leinsamenschrot 3 EL gemahlene Flohsamenschalen 1 TL Salz 1 EL flüssiger Honig 3 EL 

Öl Fett für die Form 

 

1 Alle trockenen Zutaten in einer Schüssel mischen. Honig, Öl und 350 ml Wasser verrühren. Zu der 

Flockenmischung gießen und alles gut mischen. Eine Kastenform (20 cm Länge) gut fetten. Teig 

hineingeben und glatt streichen. Form zugedeckt mindestens 2 Stunden im Kühlschrank quellen lassen. 2 Im 

vorgeheizten Backofen (Ober-/Unterhitze: 175 °C/Umluft: 150 °C) ca. 30 Minuten backen. Form 

herausnehmen. Brot aus der Form stürzen (eventuell vorsichtig mit einem Messer vom Rand lösen). Brot im 

heißen Ofen weitere 30-40 Minuten backen. Herausnehmen und auskühlen lassen. 

 

Pro Scheibe ca. 7 g Eiweiß, 13 g Fett, 10 g Kohlenhydrate, 180 kcal 

 

05.09.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Schalmeien mit Gänsehautfaktor 

 

Greiz 150 Jahre Vereinsbrauerei Greiz sind am Samstag auf dem Brauereigelände gefeiert worden. Platz 

und Halle waren gut gefüllt. Höhepunkt am Nachmittag war der Auftritt der Kleinreinsdorfer Schalmeien. Mit 

Leidenschaft und mitreißenden Rhythmen spielten sich die 23 Musiker in die Herzen ihres Publikums. Jung 

und Alt tanzten, wippten, klatschten mit. Für Gänsehaut sorgten die Stücke nicht nur bei so manchem 

Zuschauer, sondern auch bei den Musikern selbst, wie der Chef der Formation, Jannik Posdzich (Bildmitte), 

verriet. Red 
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05.09.2022-OTZ- Ein Paket mit Wumms 

Jörg Quoos 

Was die Ampel auf den Tisch gelegt hat, ist tatsächlich ein wuchtiges Werk: 65 Milliarden Euro sind mehr als 

ein symbolisches Trostpflaster, sondern ein teures und wirkungsvolles Unterstützungsprogramm für die 

Bürger, die unter galoppierender Inflation und horrenden Energiepreisen leiden. 

Es ist gut, dass die Regierung mehr klotzt als kleckert. Mit Trostpflastern wäre die Verzweiflung in der 

Bevölkerung eher gestiegen. Es erweist sich als Segen, dass die Steuereinnahmen des Bundes in den 

vergangenen Jahren prächtig gesprudelt sind und weder ein Ende der Schuldenbremse noch ein 

Nachtragshaushalt nötig werden. 

Es ist verständlich, wenn sich die Koalitionäre jetzt für dieses Paket feiern – aber möglich gemacht haben es 

Millionen Arbeitnehmer, die mit großem Fleiß und hoher Steuerdisziplin dem Staat solche 

Handlungsspielräume eröffnet haben. 

Blickt man auf das Paket, sieht man, dass keiner der Partner sich zu sehr verbiegen musste. Der 

Schwerpunkt liegt auf Transferleistungen für Geringverdiener, aber auch die steuerliche Komponente – wie 

die Abzugsfähigkeit der Rentenbeiträge oder die einfache Abzugsfähigkeit des Arbeitszimmers – kann sich 

sehen lassen. Besonders interessant ist, wie die Koalition den Ball ins Lager der Arbeitgeber gespielt hat. 

Die Möglichkeit – ohne Abgaben –, Arbeitnehmer mit bis zu 3000 Euro Sonderzahlung zu unterstützen, ist 

ein kluger Schachzug und wird manch prächtig verdienendes Haus unter Druck setzen. 

 

06.09.2022-OTZ- Um Greiz durch die Jahrzehnte 

Andreas Seidel aus Gottesgrün hat die inzwischen 14. Auflage seines Kalenders fertig, die man nun 

erwerben kann 
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Historische und aktuelle Aufnahmen der Friedensbrücke, wie sie sich im neuen Kalender von Andreas 

Seidel finden Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Greiz  

Die Tradition hält sich schon über ein Jahrzehnt lang: Einmal im Jahr und inzwischen in der 14. Auflage gibt 

der Gottesgrüner Andreas G. Seidel mit seiner Firma S-Druck den Kalender „Um Greiz durch das Jahr“ 

heraus. Nun ist auch die neuste Auflage erschienen, in der sich die Greizer nicht nur an schönen 

Landschafts- und Architekturaufnahmen erfreuen, sondern auch etwas über die Geschichte ihrer Stadt 

lernen können. 

Hingucker sind daher auch immer die historischen Aufnahmen, die Gottfried Seidel jedes Jahr auswählt – 

diesmal aus dem Archiv von Peter Stössel –, um ihnen aktuelle Bilder zur Seite zu stellen und den Vergleich 

über die Jahre zu ermöglichen. 

Für die aktuelle Kalenderauflage widmet er sich ganz der Friedensbrücke, die ihren Namen nun seit 75 

Jahren trage, wie der Gottesgrüner zu berichten weiß. Zu erkennen sind darauf nicht nur die Bauarbeiten für 

den Elsterparkplatz, sondern zum Beispiel auch die Häusermeile entlang der Elster um das Jahr 1900 oder 

dass damals Fußgänger und Pferdegespanne auf der Friedensbrücke noch durch Zäune voneinander 

getrennt waren. 

Auch daneben ist der Kalender wieder eine schöne Gemeinschaftsproduktion geworden. Für die 

jahreszeitlich passenden Fotos, die den jeweiligen Monaten beigestellt sind, war Seidel wieder in Greiz und 

rundherum unterwegs und hat auch versteckte Ecken ausfindig gemacht, um die schönsten Motive zu 

erwischen. Die kleinen Verse oder Sinnsprüche, die ebenfalls Teil der Monatsdarstellung sind, stammen 

erneut vom Greizer Schriftsteller Volker Müller, der sie seinen Lyrikbänden oder unveröffentlichten Texten 

entnahm. 

Der Kalender kann für 4,50 Euro in der Greizer Tourist-Information oder in der Bäckerei Gießler in Pohlitz 

erworben werden. 

 

06.09.2022-OTZ- Feuerwehrfest mit Bobby-Cars 

Kleinreinsdorf  

Am Samstag, 10. September, rollen in Kleinreinsdorf wieder die Bobby-Cars. Ab 15 Uhr soll es losgehen, bis 

dahin kann man sich noch in den Gruppen Frauen, Männer, Kinder anmelden, um mit auf die Jagd nach der 

besten Zeit zu gehen. Auch rundherum soll einiges vorbereitet werden, von einem Feuerwehr-

Informationsstand bis zur Unterhaltung für die kleineren Gäste mit Hüpfburg und Co. Für den Abend ist 

wieder eine Fackelwanderung vorgesehen. red 
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06.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Evi Amling - Mohlsdorf 

 

07.09.2022-OTZ- Naturschutz hautnah erlebt 

Beim Globus-Umwelttag gingen 350 Kinder aus ganz Thüringen auf einen Parcours in Waldhaus 

 

Die Kinder der Hans-Christian-Andersen Grundschule aus Gera auf dem Pirschpfad im Wald rund um 

Waldhaus. Niclas Petzold 

Niclas Petzold 
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Organisieren alles: Dirk Fuchs, Graciela Bruch, Kitty Fischer (v.l.) 

Waldhaus Bäume erkennen, Tiere entdecken, die Geschicklichkeit beweisen und gemeinsam die meisten 

Punkte sammeln: Das war das Ziel beim zwölften Globus-Umwelttag am Dienstag in Waldhaus. 

350 Kinder aus 15 Schulen von Erfurt bis Weischlitz und natürlich aus der Region stellten sich dem Parcours 

mit zehn Stationen. Unter anderem mussten die Kinder Tiere entdecken, die sich im Wald versteckten oder 

über einen Baumstamm balancieren. Auch bei Pilzen musste man herausfinden, ob man sie essen kann 

oder lieber stehen lassen sollte. Zudem musste jede Klasse an einer Station einen Baum pflanzen, den sie 

in den nächsten Jahren bei einem Besuch in Waldhaus immer begutachten und sein Wachstum verfolgen 

können. 

Zur Route der Kinder zählte auch die Naturschutzinformation Waldhaus, wo sie die heimischen Vögel 

erkennen und benennen mussten, und das Tiergehege in Waldhaus, wo es möglich ist, einige Tiere aus den 

Thüringer Wäldern hautnah zu erleben. Natürlich gab es beim Umwelttag auch etwas für die Klassenkasse 

zu gewinnen. Den ersten Platz inklusive 150 Euro Preisgeld errang die Klasse vier der Grundschule Am 

Mühltal aus Weißenborn, den zweiten die 4a aus Udestedt und den dritten die 4a von der Talschule aus 

Jena. 

Auch neben der Strecke gab es einige Aktivitäten. Das Spielemobil war aufgebaut, es gab Musik oder eine 

Bastelstation. Der Höhepunkt war für viele die fahrende Mosterei. Apfelsaft kennt jedes Kind, doch wie 

kommt der Saft aus dem Apfel in die Flasche? Den Prozess der Verarbeitung erklärte der Waltersdorfer 

Matthias Grimm kindgerecht, wobei auch viele Erwachsene nicht schlecht staunten, als sie den frisch 

produzierten Saft kosteten – immerhin eineinhalb Tonnen kamen dafür am Dienstag zum Einsatz. 

„Es ist jedes Mal fantastisch, hier mit den Kindern zu arbeiten und zu sehen, wie sie den Tag über Spaß an 

der Aktion haben, da ist es auch nicht schlimm, wenn es regnet“, freute sich Kitty Fischer, Geschäftsleiterin 

des Globus SB-Warenhauses in Weischlitz, die die Aktion mitorganisierte. 
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07.09.2022-OTZ- „Wir können nur schützen, was wir kennen“ 

Wie Kinder und Jugendliche der Naturschutzjugend den Respekt im Umgang mit Leben und Natur 

lernen 

 

Marianne Soerensen von der Nabu-Gruppe Greiz (links) und Anja Zigan (rechts) sind die Gruppenleiterinnen 

der Naju-Greiz. Monatlich bieten sie den Kindern Exkursionen zu verschiedenen Themen an. Archiv: Conni 

Winkler 

 

Thomas Wenzel mit Sohn Dominic Liebscher und Julia Liebscher im Nabu-Infozentrum in Waldhaus. 

Archiv: Conni Winkler 
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Melanie Riedel 

Waldhaus Die Ortsgruppe Greiz des Naturschutzbundes (Nabu) Gera-Greiz hat eine bewegte Geschichte. 

Erst 2016 stießen die Mitglieder, die sich unter anderem um die Naturschutzinformation in Waldhaus 

kümmern, zum Nabu dazu. 

Torsten Franke hat die Veränderung miterlebt: „Seit 2004 haben sich die Ostthüringer Ornithologen, bei 

denen ich seit 1986 Mitglied war, um die Naturschutzinformation gekümmert. 2016 war unser Vorsitzender 

76 Jahre alt“, erzählt er. Man entschied, den Verein der Vogelfreunde aufzulösen und einen Stammtisch ins 

Leben zu rufen, um die Aktiven zusammenzuhalten. Das Ziel war es, in den Nabu einzutreten und die 

Naturschutzinformation in diesen einzugliedern. Der bekannte Name sollte neue Mitglieder bringen. Als der 

Stammtisch während der Pandemie nicht stattfinden konnte, gingen Leute verloren. „Sie haben gemerkt, 

dass man allein in die Natur gehen kann, was stimmt. Aber so entsteht kein Austausch“, fügt Nabu-Mitglied 

Marianne Soerensen an. Dieser sei aber wichtig. 

Interesse ist spürbar 

Die Teilnehmer der monatlichen Stammtisch-Treffen sprächen aktiv über die Durchführung von Projekten. 

Dazu zählen die Bewirtschaftung einer Streuobstwiese in Gommla, die Kontrolle der Nistkästen im Greizer 

Park oder die Hilfe beim Abfischen von Teichen. Das Interesse sei spürbar. Auch Nicht-Mitglieder kämen 

immer wieder zum Austausch dazu. 

Anja Zigan war lange Zeit passives Mitglied der Nabu: „Als ich gemerkt habe, dass es in Waldhaus eine 

aktive Gruppe gibt, bin ich sofort dazu gekommen“. Zusammen mit Marianne Soerensen stieß sie die 

Gründung der Naturschutzjugend (Naju) in Greiz an – beide sind auch Gruppenleiterinnen. 

Es braucht neue Fachkundige 

Einmal im Monat findet eine Exkursion mit Unterstützung eines Fachkundigen statt. Auf diese Weise soll den 

15 Kindern der Naju Respekt vor der Natur gelehrt und der Grundstein für Artenkenntnisse gelegt werden. 

„Das ist wichtig, weil es immer weniger Menschen gibt, die aussterbende Arten kartieren können“, sagt 

Torsten Franke. „Wenn die Artenkenner aussterben, kriegen wir nicht mehr mit, wenn Arten aussterben. Wir 

können nur schützen, was wir kennen.“ 

Über die Kinder und deren Freunde hofft man, mehr Erwachsene zum aktiven Naturschutz zu bringen. „Wir 

würden gern ein wöchentliches Angebot für die Naju einführen, aber dafür brauchen wir Unterstützung.“ 

Mehr Informationen im Internet: www.nabu-gera-greiz.de oder beim Tiergehegefest am 11. September. 

 

07.09.2022-OTZ- Bildungsmaterial für Vereinsjugend 

Außengelände des Jugendclubs in Mohlsdorf soll gestaltet werden 

Waldhaus „Wir nehmen generell keinen Eintritt in der Naturschutzinformation in Waldhaus, sondern nur 

Spenden“, sagt Nabu-Mitglied und Naju-Gruppenleiterin Marianne Soerensen. 

Diese fließen direkt in den Erhalt der Information. Ein neues Dach und neue Außensitzbänke wurden schon 

finanziert. „Die Spenden hier werden auch für hier verwendet.“ 

Ein großer Wunsch der Ortsgruppe sei ein Schild am Gebäude der Naturschutzinformation über die 

faszinierende Welt der Pilze. Gezeigt werden soll, was alles Pilz sein kann – zugeschnitten auf die Region. 

Dies könne aber über eine Förderung geregelt werden. 

Das Preisgeld des Vereins des Jahres könne daher vor allem für Bildungsmaterial für die Naturschutzjugend 

verwendet werden. „Wir hätten gern Becherlupen, Kindermikroskope und Kescher für die Naju“, führt 
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Soerensen aus. „Außerdem dürfen wir den Außenbereich des Jugendclubs in Mohlsdorf mitgestalten. Wir 

könnten Nistkästen anbringen, Hochbeete anlegen oder eine Trockenmauer bauen.“ Auf diese Weise 

könnten die Kinder und Jugendlichen des Vereins über das Jahr die Veränderungen in der Natur und 

Tierwelt beobachten. 

Die Räumlichkeiten stehen dem Nabu Gera-Greiz durch eine Zusammenarbeit mit der Gemeinde Mohlsdorf 

und dem Verein zum Erhalt des Jugendclubgebäudes in Mohlsdorf zur Verfügung. Zukünftig sollen sie für 

Gruppenstunden und in Schlechtwetterzeiten zum Einsatz kommen. Mr 

 

07.09.2022-OTZ- Natur zum Anschauen und Anfassen in Waldhaus 

Waldhaus Nabu-Mitglied Torsten Franke führt durch die Naturschutzinformation in Waldhaus. Er hält die 

Haut einer Ringelnatter: „Ich habe das Natternhemd vor unserem Reisighaufen gefunden. Dort kann man die 

Nattern oft sehen. Das ist toll. Ich zeige den Besuchern die Haut – sie können sie auch anfassen – und im 

Anschluss gehen wir raus und schauen, ob wir eine Natter sehen können“, sagt der 53-jährige. Auf diese 

Weise werden die vermittelten Informationen lebendig erlebt. 

Das Diorama mit ausgestellten Tierpräparaten komme bei den Kindern besonders gut an. Per Knopfdruck 

können Vogelstimmen abgespielt werden. Die Vögel stellen sich sogar selbst vor. „Da werden die Knöpfe 

auch oft mehrfach gedrückt“, weiß auch Marianne Soerensen. Im Außenbereich sind zwölf Tafeln zum 

Aufklappen mit der Frage „Wusstest du schon?“ zu finden. „Niemand muss sich schämen, wenn er etwas 

nicht weiß – auch die Eltern nicht. Dafür sind wir ja da“, versucht Franke, mögliche Annäherungsängste zu 

lösen. 

„Wenn ich eine Ringelnatter auf dem Reisighaufen liegen sehe, spreche ich die Leute selbst an und frage, 

ob sie etwas Besonderes sehen wollen.“ Ihm selbst bereite das Freude: „Beim Kontakt mit den Leuten 

vergisst man die Zeit.“ mr 

 

 

08.09.2022-OTZ- Musiker aus Gefell präsentiert Folk-Klassiker 

Andreas Schirneck tritt im „Monte Carlo“ in Mohlsdorf auf 

Mohlsdorf Der Thüringer Folkbarde und Weggefährte von Klaus Renft Andreas Schirneck war in den letzten 

Jahren immer wieder in diversen Duo-Projekten auf Tour, zum Beispiel mit dem Stuttgarter Gitarristen 

Wolfgang Keune oder an der Seite des britischen Blues-Veteranen John Kirkbride. Diesmal macht Musiker 

Schirneck mit einem seiner Solo-Programme am kommenden Samstag Station in Mohlsdorf. 

Verzicht auf Technikspielereien 

Er liefert Folk-Klassiker jenseits der üblichen Pfade, wobei seine Vorliebe für die Musik von Neil Young nicht 

zu überhören ist. Aber auch Stücke von Tom Petty, Bob Dylan, Rio Reiser, Renft, Cat Stevens oder Crosby, 

Stills & Nash sowie eigene Songs aus seinen letzten Alben hat er im Gepäck. Dabei verzichtet Andreas 

Schirneck auf technische Spielereien wie Halbplaybacks oder Drum-Computer. Er lässt in seinen Konzerten 

die Tradition der Singer/Songwriter der siebziger Jahre wiederaufleben und zelebriert die Lieder in der 

klassischen Form mit Gesang, Gitarre und Mundharmonika. Gerade diese Reduzierung auf den Kern der 

Musik scheint ein Grund dafür zu sein, dass neben den Alt-Hippies zunehmend junge Leute zu seinen 

Konzerten kommen. 

Die Veranstaltung am Samstag, dem 10. September, findet im Pilspub „Monte Carlo“ in der Raasdorfer 

Straße 11 in Mohlsdorf statt und beginnt um 18 Uhr. Der Abend wird bei schönem Wetter im Biergarten 

steigen. Somit sei das richtige „Woodstock-feeling“ garantiert, wie Schirneck sagt. red 
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Reservierungen sind erwünscht unter der Telefonnummer 03661/ 43 05 63. Die Gäste dürfen sich auf einen 

besonderen Abend mit handgemachter Musik freuen, heißt es in der Konzertankündigung. 

 

09.09.2022-OTZ- Erklärung zur Grundsteuer wird vereinfacht 

Berlin  

Noch bis Ende Oktober haben Grundstückseigentümer Zeit, ihre Grundstückswerte gegenüber den 

Finanzämtern zu erklären. Für die Abgabe der Grundsteuererklärung können Betroffene entweder das 

Online-Finanzamt Elster nutzen oder die Seite www.grundsteuererklaerung-fuer-privateigentum.de. Letztere 

war bis zuletzt nur für Eigentümer zugänglich, die kein Elster-Zertifikat besitzen. Das hat sich inzwischen 

geändert. Jetzt stünden allen Eigentümern alle technischen Möglichkeiten gleichermaßen zur Verfügung – 

unabhängig von Zertifikaten, sagt Daniela Karbe-Geßler vom Bund der Steuerzahler. Die Eingabe über das 

Portal www.grundsteuererklaerung-fuer-privateigentum.de ist einfacher, weil es für Privatpersonen mit 

einfachen Eigentumsverhältnissen vorgesehen ist. Genauer: für jene Besitzer unbebauter Grundstücke, Ein- 

oder Zweifamilienhäuser sowie Eigentumswohnungen. Nutzen können es aber nur Eigentümer in elf 

Bundesländern, die am Bundesmodell teilnehmen. Dazu gehört unter anderen auch Thüringen. dpa 

 

09.09.2022-OTZ- Tiergehegefest am Sonntag 

Waldhaus  

Parallel zum Tag des offenen Denkmals am Sonntag lädt der Förderverein Waldhaus wieder zum 

Tiergehegefest ein. Für den Verein ist es das erste Fest seit drei Jahren. 

Zwischen 11 und 17 Uhr hat der Verein ein buntes Programm vorbereitet, das für alle etwas bereit halten 

soll. Während für die „größeren“ Gäste zum Beispiel eine Händlermeile mit regionalen Produkten rund um 

Blumen, Honig und mehr aufgebaut werden soll und Führungen durch Waldhaus angeboten werden, können 

sich Kinder beispielsweise schminken lassen, basteln oder sich auf der Hüpfburg austoben, wie die 

Vorsitzende Nadine Täubert verrät. Außerdem sind das Mausoleum und die Naturschutz-Information 

geöffnet. 

Als weitere Aktionen für dieses Jahr will der Verein – der aus rund 70 Mitgliedern besteht, darunter aber 

auch andere Vereine wie der FSV Mohlsdorf – sich weiter um das Großprojekt Spielplatz kümmern. Zudem 

will man den Gabelbaum am Eingang, der vor einigen Jahren entfernt wurde, wieder ersetzen. ts 

 

09.09.2022-OTZ- Vermischtes (Auszug) 

Heckscheibe beschädigt  

Zwischen vergangenem Samstag und Mittwoch beschädigten bislang unbekannte Täter die Heckscheibe 

eines VW, der in der Friedrich-Trützschler-Straße in Mohlsdorf geparkt war. Zeugenhinweise werden an die 

Polizeiinspektion Greiz, Telefon 03661/6210, erbeten. red 
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09.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Diethard Gründler - Mohlsdorf 

 

 

 

10.09.2022-OTZ- Kleinod strahlt am Oberen Schloss 

Am Sonntag startet um 10 Uhr die Einweihungsparty für den Pavillon im Schanzengarten 

 

Architekt Matthias Hamann verweist voller Stolz auf den restaurierten Pavillon im Schanzengarten, der am 

Sonntag, 11. September, mit einem kleinen Fest neu eingeweiht wird. Ingo Eckardt 
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Ingo Eckardt 

 

Die Sanierung des Pavillons dauerte knapp zwei Jahre. Stadt Greiz 

Greiz  

Mit einem Fest zum „Tag des offenen Denkmals“ am morgigen Sonntag ab 10 Uhr bekommt Greiz ein 

wahres Kleinod zurück. Der Pavillon im Schanzengarten erstrahlt wieder in seiner Ursprungsform. 

Matthias Hamann begleitete als Architekt, Planer und Bauüberwacher die Sanierung des markanten 

Gebäudes unterhalb des Oberen Schlosses. 

Sanierung war Mammutprojekt 
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„Der Bauzustand war viel schlechter als vorab ermittelt, viele Bauhölzer waren kaputt. Man kam da anfangs 

gar nicht ran, weil das Dach keine Öffnung hatte und die Rückwand verputzt war“, berichtet Hamann vom 

Baustart im August 2020. Corona und Materialprobleme sorgten für einen erheblichen Bauzeit-Verzug. Und 

auch teurer wurde der Bau – fast 800.000 Euro kostete die denkmalgerechte Sanierung. Ursprünglich lag die 

erste Baukostenschätzung bei 500.000 Euro. 108.000 Euro steuert die Stadt Greiz dazu bei, rund 30.000 

Euro brachte die Sammlung des Greizer Unternehmers Gunter Klötzner ein, der damit den Grundstock für 

die Sanierung bei Sponsoren eingetrieben hatte. 

„Das Problem ist ja oft, passende Firmen zu finden, die das, was hier notwendig war, auch an Know-how 

nachweisen können. Wir müssen bei solchen Bauten zwar öffentlich ausschreiben, die Qualifikation für die 

Sanierung eines solchen Denkmalobjektes muss aber nachgewiesen werden. Wir hatten hier einen 

absoluten Glücksfall“, sagt Hamann und meint damit die eingesetzte Zimmermannsfirma aus Mühlhausen, 

die mit Behutsamkeit und Blick für die Historie das Objekt federführend wieder hergestellt hat. Daneben 

seien viele regionale Firmen eingebunden gewesen – beispielsweise eine Malerunternehmung aus Greiz 

oder ein Betonbauer, der aus Hohenleuben kommt. 

Holzbildhauer beauftragt 

Besonders augenfällig an dem Pavillon sind die Schnitzarbeiten, die das umlaufende Fries über den Säulen 

des Pavillons zieren. „Diese Arbeiten waren bei den Zimmerleuten integriert, die damit natürlich nicht so viel 

anfangen konnten. Ich habe der Firma dann einen Holzbildhauer empfohlen, der das echt hervorragend 

gemacht hat. Man erkennt wirklich kaum, wo historische Substanz erhalten wurde“, sagt Hamann und 

berichtet davon, dass fünf der Elemente als Abgüsse kopiert wurden und die anderen im Originalbestand 

erhalten und mit entsprechenden Ergänzungen versehen wurden. 

Kleiner Blick in die Baugeschichte 

Die so genannten „Rocaillen“ seien spezielle Ornamente aus der Rokokozeit. Damals habe man gern 

Muschelwerk oder Pflanzenadaptionen in geschwungenen, unsymmetrischen Formen zur Zierde von 

Gebäuden eingesetzt, so der Architekt. 

Der Pavillon wurde 1751 gebaut. In dieser Zeit sei Greiz wegen des großen Baudrangs von Heinrich XI. 

erheblich aufgeblüht. Die Errichtung des Pavillons sei im Zuge des repräsentativen Ausbaues des Oberen 

Schlosses zur Wohnresidenz der Reußen-Familie erfolgt. Der Baustil sei auch deshalb analog zum Stil des 

Vorhofes und des heutigen Museums, der Orangerie oder dem Torhaus und dem Reithaus. 

„All dieses Baugeschehen lag zum Beginn der Regentschaft Heinrich XI. – letztlich ist der Pavillon das letzte 

erhaltene Objekt der Gartenarchitekturen aus dieser Zeit“, ist Matthias Hamann begeistert. 

Auf dem Berg waren damals unter anderem eine Reitbahn und eine Schießbahn angelegt, Vögel 

zwitscherten in großen Volieren, und vor dem Pavillon (damals Kolonnade genannt) erstreckte sich ein 

repräsentativer Vorgarten – genauso wie eine Etage höher, wo es ein Speisehaus mit Vorgarten gab. 

Mit dem Tod Heinrichs XI. im Jahr 1800 seien die Bemühungen um diese Objekte schnell erloschen, zumal 

beim Stadtbrand 1802 das Untere Schloss abbrannte und der Wiederaufbau einer modernen Ansprüchen 

genügenden Residenz besser entsprach. „Das Obere Schloss war nur mehr Verwaltungssitz und brauchte 

keine Repräsentation mehr. Bis in die 1950er Jahre war der Pavillon eine Gartenlaube eines Privatgartens“, 

erzählt Hamann und schaut voll Freude auf den schicken Pavillon, dessen Fries übrigens eine nur vorgeblich 

lateinische Inschrift trägt – es handele sich um so genanntes Pseudolatein. Dies habe man damals gern 

gemacht, um Intellektualität vorzuspiegeln. Eine Übersetzung sei nicht möglich. 
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10.09.2022-OTZ- Glocken läuten wieder in Mohlsdorf 

Nach einem Blitzeinschlag im Juni blieb es vorerst ruhig im Ort 

 

Torsten Kretschmer (links) und Milosz Kasprzyk am neuen Schaltkasten in der Kirche. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf  

Seit einem Vierteljahr war es ruhig in Mohlsdorf, zumindest was das Glockengeläut aus der 

gründerzeitlichen Herrmannsgrüner Kirche betrifft. Das hatte einen einfachen Grund, wie der Pfarrer Michael 

Schütt erzählt. Bei einem Gewitter am 13. Juni war um 12.31 Uhr der Blitz eingeschlagen – die Zeit kann er 

noch so genau bestimmen, da die Kirchenuhr stehen blieb. 

Doch nicht nur die war betroffen, auch die gesamte Elektronik im Steuerkasten, der zentralen Schaltstelle, 

ging kaputt, die Glocken verstummten, in der Kirche wurden zudem ein Mischpult, ein Mikrofon und ein 

Durchlauferhitzer beschädigt. 

Zumindest Uhr und Glocken sind dank der Hilfe der Herforder Elektromotoren-Werke GmbH und Co. KG nun 

wieder in Gang und können die Mohlsdorfer zum Gottesdienst rufen. Über die Woche waren Torsten 

Kretschmer und Milosz Kasprzyk im Gotteshaus für die Reparaturen unterwegs und bauten eine neue 

Schaltzentrale ein – die Kosten für die Arbeiten übernehme glücklicherweise die Versicherung, sagt Pfarrer 

Schütt. 

Reparaturen wie die in der Herrmannsgrüner Kirche seien nichts außergewöhnliches, ließ Kretschmer 

wissen. Gerade bei Unwetter kämen Fälle wie dieser schon des Öfteren vor. Sie seien eher Routine. 

Von der man in Mohlsdorf aber seit langem verschont geblieben sei, trotz der sehr exponierten Lage des 

Gotteshauses, das auf einer Anhöhe steht und naturgemäß durch den Turm weit nach oben ragt, so Schütt. 

Seines Wissens nach habe es den letzten Blitzeinschlag mit einem Schaden in den 1970er-Jahren gegeben. 

„Wir waren bisher Gott sei Dank eher behütet.“ 
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Die heutige Kirche wurde 1889 geweiht, entworfen hat sie Architekt Oskar Mothes, der sich auch für die 

Pohlitzer Kirche verantwortlich zeichnete. 

 

12.09.2022-OTZ- Alle Zweifler Lügen gestraft 

Täubert Design fing in einer Garage klein an. Heute erfüllt man Aufträge aus dem ganzen 

deutschsprachigen Raum 

 

Michael Täubert  

 

Die beiden Mitarbeiter David Trommer (links) und Robin Täubert. 

Tobias Schubert (2) 



 Chronik 2022     Seite  287 

                 

 
 

Tobias Schubert 

Greiz/Mohlsdorf  

Als Michael Täubert im Mai 2004 in einer Garage seines Nachbarn im kleinen Reudnitz (Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf, Landkreis Greiz) ausgerechnet eine Werbeagentur – früher noch inklusive eines 

Computerservices – gründete, sei ihm viel Skepsis entgegengeschlagen. Eine gescheite Internetverbindung 

war noch viele Jahre entfernt, die Region eher für Landwirtschaft als Medien- und 

Kommunikationsunternehmen bekannt. Nur wenige, unter ihnen der ehemalige und zu früh verstorbene 

Bürgermeister Christian Häckert, hätten zwar vielleicht gezweifelt, letztendlich aber Vertrauen in die Idee und 

Täubert selbst gehabt. 

Sie sollten recht behalten. Heute hat Täubert Design 22 Mitarbeiter inklusive sechs Auszubildende, drei 

Standorte – einen in Mohlsdorf, seit zehn Jahren einen Laden in Greiz und den Hauptsitz in einer aufwendig 

sanierten Berufsschule in Greiz –, ist kaum mehr aus der Stadt wegzudenken, erfüllt Aufträge im gesamten 

deutschsprachigen Raum. Über die inzwischen ins Leben gerufene Täubert Concept UG werden seit 2017 

nicht nur die Vosenio – eine Messe vornehmlich für Senioren – und die vogtländische Haus- und 

Gartenmesse ausgerichtet, die außerhalb von Coronazeiten Tausende Besucher locken. Ebenso werden 

inzwischen zwei Imbisse betrieben: die Esskurve und der im Greizer Sommerbad, der sonst wahrscheinlich 

komplett geschlossen wäre. Zudem unterstützt das Unternehmen seit Jahren lokale Vereine, vor allem 

innerhalb der Bereiche Sport sowie Kinder- und Jugendarbeit. Täubert ist darüber hinaus noch Mitglied der 

örtlichen CDU und Ortschaftsbürgermeister. Das Engagement führte auch dazu, dass Täubert 2017 den 

Jung- und Kleinunternehmerpreis des Landkreises erhielt. 

Vornehmlich drei Standbeine 

Auf drei Standbeinen steht die Firma heute. Da ist zum einen der Bereich Beschriftung/XXL-Digitaldruck. 

Beklebt wird quasi alles, was als Werbefläche dienen kann, seien es die Busse der 

Nahverkehrsunternehmen im Landkreis oder auch die Züge der Vogtlandbahn. Dafür notwendig sind 

besondere Druckmaschinen, die die übergroßen Folien überhaupt bedrucken können. 

Erst kürzlich musste in eine zweite Maschine investiert werden, weil die Nachfrage zu groß wurde: „Früher 

lief unser Drucker ein paar Minuten am Tag, inzwischen fast rund um die Uhr“, erzählt der Geschäftsführer. 

Der zweite Produktbereich ist die Bestickung; sogar eine eigene Stickerei gibt es. Und nicht zuletzt spielt das 

Online-Marketing etwa von mittelständischen Unternehmen eine zunehmend wichtigere Rolle. 

Komplett digital unterwegs 

Überhaupt ist das Internet, das bei der Firmengründung und in den ersten Jahren danach noch ein großer 

Stolperstein war, heute eine wichtige Rolle bei Täubert-Design. Das Unternehmen ist das vielleicht erste in 

der Region, das komplett digitalisiert ist. Wo früher noch USB-Sticks hin- und hergefahren werden mussten, 

um die Daten zum Produktionsort zu bringen, läuft heute alles über das Internet – von Buchhaltung, über 

Rechnungsstellung, Auftragsabwicklung, die Mitarbeiterweiterbildung – dafür gibt es eine eigens 

geschaffene Plattform in der Firma – bis hin zu den Bewerbungen, die zahlreich eintrudeln: „Beim letzten 

Durchgang hatten wir 65 Bewerbungen auf eine Azubistelle“, sagt Täubert. Das hängt sicherlich nicht nur an 

der lockeren Firmenkultur, die an US-amerikanische Vorbilder erinnert – so gibt es beispielsweise einmal 

monatlich eine Ideenwerkstatt, bei der die Mitarbeiter Ideen vorstellen und selbst entscheiden, welche sie 

umsetzen wollen. Es ist auch ein Resultat des Ausbaus der Arbeit in den sozialen Medien, die seit einiger 

Zeit verstärkt wird, um so mehr zukünftige Mitarbeiter oder Jobnachwuchs zu finden. So kam beispielsweise 

auch Sarah Elson nach Greiz. Die gebürtige Engländerin fand über die sozialen Medien zur Firma, ist heute 

dort angestellt. Das geschieht nicht, weil die Fluktuation so groß ist – im Gegenteil: Die rechte Hand des 

Geschäftsführers, Betriebsleiterin Katja Pense, war die zweite Mitarbeiterin, die 2011 eingestellt wurde. Es 

passiert vielmehr, weil das Team stetig jedes Jahr wächst und das auch in Zukunft weiter tun soll. 
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„Wir gestalten das Vogtland, weil wir lieben es“: Das Motto von Täubert-Design sei nicht nur ein Spruch 

sondern Ansporn, sagt der Geschäftsführer. Dafür trete man jeden Tag ein und gehe immer wieder neue 

Wege. 

Unternehmen in Ostthüringen Die OTZ stellt Betriebe und Dienstleister aus der Region vor 

Das Unternehmen 

 

Adresse: Fritz-Ebert-Straße 25 (Hauptsitz), 07973 Greiz 

Geschäftsführer: Michael Täubert 

Umsatz: eine Million Euro 

Mitarbeiter: 22 

 

 

 

12.09.2022-OTZ- Neues Wahrzeichen am Tiergehege errichtet 

 

Waldhaus  

Zum Waldhausfest am Sonntag strahlten die Fördervereinsvorstände des Tiergehege-Vereins, Nadine 

Täubert (rechts), ihr Stellvertreter Markus Leonhard und Schatzmeisterin Tina Barth, mit der Sonne um die 

Wette. 
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Denn pünktlich zum Fest wurden die vielen Besucher von einem neuen Wahrzeichen begrüßt: einem 

geschnitzten Gabelbaum am Eingang, den die Holzkunst-Schnitzerei Hagen aus Plohn gefertigt hat. IE 

 

13.09.2022-OTZ- In Mohlsdorf in die Grundschule gestartet 

 

Mohlsdorf  

26 Jungen und Mädchen sind in diesem Jahr in der Grundschule Mohlsdorf in der ersten Klasse und damit in 

den neuen Schulalltag gestartet. Kurz nach ihrem ersten Schultag stellten sich die meisten von ihnen 

gemeinsam für das Zeitungsfoto auf. Insgesamt lernen in der Mohlsdorfer Einrichtung damit nun 90 Kinder, 

die von fünf Lehrern unterrichtet werden. 

13.09.2022-OTZ- Es ist normal, verschieden zu sein 

Lebenshilfe Greiz unterstützt Menschen mit Behinderung bei Findung ihres Alltags 

 

Die Bewohner und ihre Betreuer vor dem Wohnhaus Mohlsdorf der Lebenshilfe Greiz. Seit 1996 bietet die 

Einrichtung 36 Menschen ein Zuhause. Melanie Riedel 
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Erster Vorsitzender der Lebenshilfe Greiz, Falk Schlehahn (links), zusammen mit zwei Bewohnern des 

Wohnhauses Mohlsdorf beim Festumzug des diesjährigen Park- und Schlossfestes. 

Melanie Riedel 

Mohlsdorf  

Das Bedürfnis, Menschen mit Behinderung bei der Findung ihres Alltages und mit den rechtlichen 

Begebenheiten nach der Wendezeit zu unterstützen, führte 1990 zur Gründung der Lebenshilfe in Greiz. 

Auch heute noch ist es Ziel des Vereins, Einrichtungen bereitzustellen, in denen diese in den Lebensalltag 

integriert werden. Die Überzeugung der 68 Vereinsmitglieder und 55 Mitarbeiter: Es ist normal, verschieden 

zu sein. 

1992 konnte der Zusammenschluss aus Eltern, Freunden und Förderern eine erste Wohngruppe für sechs 

Personen in der August-Bebel-Straße 10 zur Verfügung stellen. Sie bot eine Alternative zur damals üblichen 

Unterbringung in Pflege- und Altersheimen. Der Platz reichte aber noch lange nicht aus. „Die 

Immobiliensuche gestaltete sich schwierig. Nach der Wende standen kaum Objekte ohne Altlasten zur 

Verfügung“, weiß Aufsichtsrätin Beate Heimerl. „Die Alternative war: Wir bauen selbst.“ 

Mohlsdorf habe mit günstigen Grundstücken, einer guten Busverbindung und damals einigen Geschäften 

eine attraktive Alternative zu Greiz dargestellt. Im April 1996 zogen die ersten sieben Personen in das 

neugebaute Wohnhaus ein. 

Ein richtiges Zuhause 

Heute betreuen 25 Mitarbeiter die 36 Bewohner in der Wohneinrichtung in Mohlsdorf unter dem Motto 

„Wohnen heißt: Zuhause sein“. Dazu gehöre, dass Bewohnerurlaube und Weihnachtsmärkte veranstaltet 

werden. Auch Sommer- und Herbstfeste sowie Tagesausflüge ständen auf dem Plan. „Im September wird es 

einen Ausflug zum Markkleeberger See geben“, sagt der erste Vorsitzende der Lebenshilfe Greiz, Falk 

Schlehahn. „Im Frühjahr haben unsere Bewohner das Stadtbild in Mohlsdorf verschönert, indem sie einen 

Osterstrauß gebastelt und ihn an die Mauer an der Hauptstraße gehängt haben.“ 

Das ganze Dorf eingeladen 
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Ein ganz besonderes Erlebnis ist das jährliche Sommerfest, das immer eine Woche nach der Salatkirmes in 

Mohlsdorf stattfinde. „In den letzten zwei Jahren wurde es aufgrund der Pandemie nur im kleinen Rahmen 

für die Bewohner organisiert. Dieses Jahr war es zum ersten Mal wieder größer“, sagt Schle-hahn. 

Angehörige, Betreuer, die Elternhilfe in Plauen und die Diakonie waren eingeladen – sowie das ganze Dorf. 

„Es gab ein Programm von den Bewohnern und verschiedene Spiele. Beim Glücksrad konnten die 

Bewohner Preise gewinnen. Alle fanden es schön“, so Schlehahn. 

Auch zukünftig möchte man sich weiterentwickeln, um bestmöglich zu unterstützen. Den Vereinsmitgliedern 

will man immer aktuelle Informationen bieten. 

Möbel, kleine Freuden und ein Dankeschön 
Falk Schlehahn, Erster Vorsitzender der Lebenshilfe Greiz, denkt an Bewohner und Mitarbeiter 

Mohlsdorf  

„Es ist situationsabhängig, was gerade benötigt wird, aber es gibt immer Sachen, die man anschaffen kann“, 

antwortet Falk Schlehahn auf die Frage, wofür das Preisgeld bei einem Gewinn des Titels Verein des Jahres 

2022 verwendet würde. „Wir möchten die Bewohner im Wohnhaus Mohlsdorf unterstützen. Dazu gehört, 

dass wir kleine Freuden anschaffen, die sich jeder auch zuhause, beispielsweise im Garten, leisten würde.“ 

Aktuell stehen neue Möbel auf der Liste des ersten Vorsitzenden der Lebenshilfe Greiz: „Wir brauchen 

Möbel mit einer speziellen Beschichtung, die höher und robuster gebaut sind. Darauf sind nur wenige Firmen 

spezialisiert. Dementsprechend sind sie preisintensiv“. 

Auch an die Mitarbeiter des Wohnhauses soll gedacht werden. Früher hätte sich deren Arbeit auf 

Nachmittage und Wochenenden konzentriert. Das waren die Zeiten, zu denen die Bewohner abseits ihrer 

Arbeit in den Vogtlandwerken in Naitschau zuhause gewesen seien. „Das würde nicht jeder machen“, 

verdeutlicht Aufsichtsrätin Beate Heimerl. 

Inzwischen komme hinzu, dass es Rentner gebe, die auch tagsüber betreut würden. Damit diese in 

Bewegung bleiben, würden sie innerhalb der Tagesstruktur beim Putzen oder Kochen helfen. Auch Spiele 

gäbe es. „Das jährliche Sommerfest organisieren die Mitarbeit ehrenamtlich. Eine kleine Prämie, für die 

Mitarbeiter, die sich so hervorragend kümmern, wäre daher etwas Tolles“, verdeutlicht Schlehahn. mr 
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14.09.2022-OTZ- Plastikboliden rollen durch Kleinreinsdorf 

Traditionelles Bobbycar-Rennen sorgt für Spaß beim Feuerwehrfest 

 

Viel Spaß brachte das Bobby-Car-Rennen. Doris Schädlich 

Kleinreinsdorf  

Zum Feuerwehrfest fand am Samstag auch wieder das beliebte Bobbycar-Rennen für Männer, Frauen und 

Kinder statt. Dabei hatten Teilnehmer wie Zuschauer viel Spaß. Die besten Bobby-Car-Piloten erhielten 

kleine Preise. 

Gut angekommen wurde auch der Stand der Freiwilligen Feuerwehr, wo sich die Interessierten zum Thema 

Bevölkerungsschutz informieren konnten. 

Die örtliche Schalmeienkapelle und ein Sketch der Kleinreinsdorfer Feuerwehrleute sorgten am tanzlustigen 

Abend für Kurzweil. dos 
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16.09.2022-OTZ- Auf den Kürbis gekommen 

Micha Engelhardt machte sein Selbsterntefeld in Gottesgrün zum Liebhaber der Frucht 

 

Micha und Rahel Engelhardt an ihrem Kürbis-Selbsterntefeld in Gottesgrün. Melanie Riedel 

Melanie Riedel 

Gottesgrün  

Seit zwei Jahren betreibt der Landwirtschaftsbetrieb Engelhardt sein Kürbis-Selbsterntefeld in Gottesgrün. 

Es ist ein Familienprojekt, erzählt Landwirt Micha Engelhardt: „Ohne meine Frau Rahel wäre das nicht zu 

schaffen“. 

Die Idee, Kürbisse anzubauen, sei dem Paar im Urlaub in Franken gekommen. „In anderen Ecken von 

Deutschland gibt es solche Felder auch. Wir haben die Verkaufswägen am Feld gesehen und dachten, das 

könnten wir auch versuchen“, erinnert sich Engelhardt. Es gehe darum, neue Betriebszweige zu testen und 

Nischen zu bedienen. 

Einen Wagen gibt es am Kürbisfeld in Gottesgrün nicht. Stattdessen steht ein Verkaufshäuschen mit 

Sitzgelegenheiten am Feld. Die Preise für die Kürbisse sind ausgehängt, ebenso wie Erklärungen und 

Rezeptvorschläge zu den verschiedenen Sorten. „Die Leute, die kommen, erzählen es weiter. Viele Gäste 

sind inzwischen zum zweiten Mal da“, so Engelhardt. Auch Hofläden werden beliefert – zum Beispiel in 

Gospersgrün und Zoghaus. Ein anderer Anlaufpunkt ist die Milchtankstelle des Landwirtschaftsbetriebes 
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Gruschwitz in Gottesgrün. „Dieses Jahr liefern wir Kürbisse für das Herbstfest an den Botanischen Garten in 

Chemnitz“. 

Starthilfe für Saat 

Wie alle Landwirte sei man vom Wetter und anderen Umweltfaktoren abhängig. „Letztes Jahr hatten wir 

Probleme mit Mäusen beim Hokkaidokürbis. Da kann man nichts machen. Wir nutzen weder Gift noch 

Kunstdünger. Die Kunden gehen schließlich direkt auf das Feld“, so der Landwirt. Dieses Jahr habe die 

lange Trockenheit den Start erschwert. Nur ein Viertel der 13.500 Samen sei nach der Saat am 8. Mai 

aufgegangen. 

„Das Saatkorn ist teuer. Wenn es spät keimt, werden die Früchte nicht vor dem ersten Frost reif. Deswegen 

haben wir eine Starthilfe gegeben“, erzählt Engelhardt. Mit einem Wasserfass am Traktor sei man zu zweit 

über das Feld gefahren und habe die Samen gegossen. „Wir hatten sie bei der Aussaat markiert. Das war 

die einzige Möglichkeit, das zu machen. Anderenfalls hätten wir Wasser verschwendet und den Boden 

verschlämmt“, erklärt Micha Engelhardt. Auf diese Weise habe man 6000 Samen im Abstand von einem 

Quadratmeter bewässert. Weniger Arbeit als im Vorjahr habe man stattdessen mit Unkraut gehabt, das 

ebenfalls schlecht wuchs. 

Die Hitze habe den wärmeliebenden Kürbissen gut getan. Aufgrund der Trockenheit haben viele Pflanzen 

aber ihre Früchte reduziert, indem kleine Früchte abgeworfen wurden. Das habe zu Fäule geführt. 

Vielfalt als Ertragsvorteil 

„Der Ertrag ist im Schnitt mit dem Vorjahr vergleichbar, aber jede Sorte reagiert anders. Die 

Spaghettikürbisse sind kleiner. Es gibt weniger Mikrowellenkürbisse, die aber größer sind. Die Vielfalt an 

Sorten, die wir anbieten, gleicht den Ertrag aus“, weiß Engelhardt. Ähnlich sei es beim Ackerbau – dem 

Hauptbetriebszweig des Betriebs. Die Wintergerste, die ihre Ähren bereits vor Beginn der Dürre ausgebildet 

hatte, brachte eine Rekordernte ein. Der wasserbedürftige Weizen, der sich erst später entwickelt, 

verzeichnete stattdessen einen schlechten Ertrag. 

Auch die Ernte selbst sei abhängig vom Wetter. Mit Beginn der Frostzeit müssen die Kürbisse geerntet und 

eingelagert werden. Bis dahin können die Kunden ihre Kürbisse selbst ernten, so Engelhardt: „Um unsere 

Kunden an die Sortenvielfalt heranzuführen, haben wir viele Rezepte ausprobiert und entwickelt. Ich war 

kein Fan von Kürbis. Die kulinarischen Wege haben aber inzwischen einen Liebhaber aus mir gemacht. Die 

Butternut-Kürbissuppe ist mein Favorit“. 

 

 

21.09.2022-OTZ- Herbstmarkt in Reudnitz 

Reudnitz Einen Herbstmarkt veranstaltet die Freie Regelschule am Sonnabend, dem 24. September, von 13 

bis 18 Uhr in Reudnitz. Den Besuchern werden unter anderem eine Pflanzenbörse, ein Sportparcours und 

ein Erleben mit allen Sinnen versprochen. Das Sportfest der Schule findet am Donnerstag auf dem 

Sportplatz Reudnitz statt. red 
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21.09.2022-OTZ- „Wir können nur schützen, was wir kennen“ 

Naturschutzjugend Greiz lernt Respekt vor Leben 

 

Marianne Soerensen (links) und Anja Zigan (rechts) sind die Gruppenleiterinnen der Naju-Greiz. Archiv: 

Conni Winkler 

Waldhaus  

Seit 2016 gehören die Ehrenamtlichen, die sich unter anderem um die Naturschutzinformation in Waldhaus 

kümmern, zum Naturschutzbund (Nabu) Gera-Greiz. In diesem Jahr stießen die Mitglieder Marianne 

Soerensen und Anja Zigan die Gründung der Naturschutzjugend (Naju) in Greiz an. 

Einmal im Monat findet eine Exkursion mit Unterstützung eines Fachkundigen statt. Auf diese Weise soll den 

15 Kindern der Naju Respekt vor der Natur gelehrt und der Grundstein für Artenkenntnisse gelegt werden. 

„Das ist wichtig, weil es immer weniger Menschen gibt, die aussterbende Arten kartieren können“, sagt 

Nabu-Mitglied Torsten Franke. „Wenn die Artenkenner aussterben, kriegen wir nicht mehr mit, wenn Arten 

aussterben. Wir können nur schützen, was wir kennen.“ 

Über die Kinder und deren Freunde hofft man, mehr Erwachsene zum aktiven Naturschutz zu bringen. „Wir 

würden gern ein wöchentliches Angebot für die Naju einführen, aber dafür brauchen wir Unterstützung.“ mr 
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21.09.2022-OTZ- Es ist normal, verschieden zu sein 

Lebenshilfe unterstützt Menschen mit Behinderung 

 

Die Bewohner und ihre Betreuer vor dem Wohnhaus Mohlsdorf der Lebenshilfe Greiz. Melanie Riedel 

Mohlsdorf  

Das Bedürfnis, Menschen mit Behinderung bei der Findung ihres Alltags und mit den rechtlichen 

Begebenheiten nach der Wendezeit zu unterstützen, führte 1990 zur Gründung der Lebenshilfe in Greiz. 

Auch heute noch ist es Ziel des Vereins, Einrichtungen bereitzustellen, in denen diese in den Lebensalltag 

integriert werden. Die Überzeugung der 68 Vereinsmitglieder und 55 Mitarbeiter: Es ist normal, verschieden 

zu sein. 

Im Wohnhaus in Mohlsdorf betreuen 25 Mitarbeiter unter dem Motto „Wohnen heißt: zu Hause sein“ 36 

Bewohner. Dazu gehöre, dass Bewohnerurlaube und Weihnachtsmärkte veranstaltet werden. Auch 

Tagesausflüge ständen auf dem Plan. 

Ein Erlebnis sei das jährliche Sommerfest. Angehörige, Betreuer, die Elternhilfe in Plauen und die Diakonie 

waren dieses Jahr eingeladen – sowie das ganze Dorf. „Es gab ein Programm von den Bewohnern und 

verschiedene Spiele. Beim Glücksrad konnten die Bewohner Preise gewinnen. Alle fanden es schön“, so der 

Erste Vorsitzende der Lebenshilfe, Falk Schlehahn. mr 
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22.09.2022-OTZ- Musikfestival in Waltersdorf 

Die Greizer Band „In Schwarz“ veranstaltet am Samstag einen Abend mit Freunden 

 

Stephan Hartmann (von links), Tom Falk, Gasttrompeter Michael Heidel und Pascale Becker bei einer 

Probe. Melanie Riedel 

Melanie Riedel 

Waltersdorf  

Die Verstärker summen und die Instrumente werden gestimmt. Stephan Hartmann, Sänger und Gitarrist der 

Band „In Schwarz“, schraubt an seinem in die Jahre gekommenen Marshall-Verstärker. Für letzte Proben vor 

dem am Samstag stattfindenden „Bevor alles zerbricht Festival“ hat sich das Punk-Trio in Lehnamühle 

zusammengefunden. „Stephan und ich haben uns in der Berufsschule kennengelernt. Erst trafen wir uns rein 

freundschaftlich, später wurde Musik gemacht. Über Kontakte trafen wir unseren Bassisten Pascale Becker“, 

erzählt Drummer Tom Falk. Seit 2015 wird gemeinsam musiziert. Erste Auftritte folgten 2017. 

„Wir haben uns nicht vorgenommen, Punk zu machen. Unser Stil hat sich aus dem entwickelt, was wir 

mögen. Stephan hört viel Metal – das nimmt man mit“, so Falk. Die deutschen Texte, die von allen 

zusammengetragen werden, handeln von Freundschaft, Liebe und Alkohol. „Alltägliches eben“, sagt 

Stephan Hartmann lachend. 

Während der Pandemie hat die Band eine EP aufgenommen und per Streams von zu Hause aus 

bundesweit an Bandcontests teilgenommen. „Ein halbes Jahr lang haben wir jeden Monat woanders 

gespielt“, erinnert sich Hartmann. „Auf diese Weise konnten wir trotz der Pandemie viele Kontakte sammeln, 

Resonanzen erhalten und uns mit anderen Bands anfreunden.“ 

Bock auf Konzerte 

Die Idee, ein Musikfestival zu organisieren, entstand ebenfalls während der Pandemie. „Wir haben 2020 ein 

Picknickkonzert veranstaltet, damit wir überhaupt vor Publikum spielen konnten. Das hat Bock gemacht. 
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Dieses Mal wird die Veranstaltung klassischen Konzertcharakter haben“, so der Frontmann. Das Trio hofft, 

dass es sein Festival in der Greizer Umgebung etablieren kann und damit auch für andere Musiker eine 

zusätzliche Chance schafft, sich in der Region zu präsentieren. 

Der Grundstein dafür soll am Samstag im Saal des Kulturhauses in Waltersdorf gelegt werden. Der Einlass 

soll ab 18 Uhr starten, die Konzerte ab 18.45 Uhr. Tickets gibt es an der Abendkasse. Den Anfang will die 

vogtländische Stoner-Rockband Sherwolf machen, gefolgt von den Punkrockbands Marktlücke Terrorzelle 

aus Jena und FSP² aus Greiz. Als letzte Band will „In Schwarz“ auftreten. Unterstützung bekommen die 

Musiker von Trompeter Michael Heidel aus Hohenstein, mit dem das Trio einen Song geprobt hat. 

Darüber hinaus kann sich das Festivalpublikum auf zwei Lieder vom dritten Album der Band freuen. Dieses 

sei gerade in der Entstehung und solle nächstes Jahr wie ihre bisherigen Titel auf allen gängigen 

Plattformen erscheinen. 

Zunächst freue man sich aber auf einen musikalischen Abend mit Freunden am Samstag. Diese stehen 

nicht nur auf der Bühne, sondern unterstützen auch die Durchführung des Festivals bei Einlass, Security und 

Bar. Die Verpflegung übernimmt das Elstercafé Berga. 

 

23.09.2022-OTZ- Ein Leben für den Naturschutz 

Renate und Wolfgang Reißmann erhalten Ehrentafel im Nabu-Informationszentrum Waldhaus 

 

Der Vorsitzende des Naturschutzbund-Kreisverbandes Greiz, Andreas Martius (Mitte), überreicht Renate 

und Wolfgang Reißmann eine Ehrentafel für ein halbes Jahrhundert Engagement im Naturschutz. Conni 

Winkler 

Conni Winkler 
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Wolfgang Reißmann präparierte diesen im Nabu-Infozentrum in Waldhaus ausgestellten Wiedehopf im Jahr 

1962. 

Greiz  

Unzählige Turmfalken, Schleiereulen und andere verletzte Vögel haben Renate und Wolfgang Reißmann in 

unermüdlichem Engagement in den letzten Jahrzehnten im Landkreis Greiz gerettet, aufgepäppelt und 

wieder ausgewildert. Wolfgang Reißmann ist eine Institution, wenn es um die Ornithologie geht. Er ist einer 

der wenigen Experten im Landkreis und war jahrelang als Beringer auf unzähligen Kirchtürmen, Dachböden 

und Bäumen unterwegs, um Vögel mit Ringen zu markieren und ihr Vorkommen zu dokumentieren. 

Nun erhält das Ehepaar Reißmann eine Ehrentafel für ihr Engagement in Sachen Naturschutz und 

insbesondere für das Informationszentrum des Naturschutzbundes (Nabu) in Waldhaus. Der Vorsitzende 
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des Nabu-Kreisverbandes Greiz, Andreas Martius, überreichte dem Ehepaar am Mittwoch diese Tafel. „Sie 

wird einen Ehrenplatz in Waldhaus erhalten. Denn Renate und Wolfgang Reißmann haben das Zentrum mit 

aufgebaut und maßgeblich geprägt“, sagte Andreas Martius. 

Bei Kaffee und Kuchen plauderten die Anwesenden, darunter auch der Leiter des Nabu-Infozentrums in 

Waldhaus, Torsten Franke, über ein halbes Jahrhundert Engagement. „Die Reißmanns werden uns fehlen. 

Über Jahre hinweg haben sie den Sonntagsdienst im Info-Zentrum übernommen. Mit ihrer gewinnenden Art 

begeisterten sie viele Familien und Kinder für die Geschöpfe der Natur“, sagte Torsten Franke. 

Expertenwissen durch Selbststudium 

Die Reißmanns seien inzwischen gesundheitlich so beeinträchtigt, dass sie nicht mehr aktiv für den 

Naturschutz tätig sein können. „Mir fehlt es sehr, in den Wald zu gehen“, sagte Wolfgang Reißmann, der 

sich von Kindesbeinen an in der Natur wohlgefühlt habe. Alles, was er wisse, habe er sich im Selbststudium 

beigebracht. 

Der Vogelexperte hat Zeit seines Lebens Federn gesammelt und wohlgeordnet auf Papierbögen je nach 

Vogelgröße aufgeklebt. Diese Sammlung von rund 200 Bögen hat das Ehepaar dem Naturkundemuseum 

Mauritianum Altenburg überlassen. „Die Reißmanns haben ihr Leben lang gesammelt. Von Samenkapseln 

über Federn, Blätter bis hin zu Steinen. Dank ihnen ist das Info-Zentrum in Waldhaus immer bestens 

ausgestattet“, so Torsten Franke. Jüngst überließ der Hobbyornithologe und Präparator dem Info-Zentrum 

auch seine 150 Tierpräparate. „Ich will, dass die Tiere der Allgemeinheit zur Umweltbildung zur Verfügung 

stehen“, sagte Reißmann. Darunter sei auch der Vogel des Jahres 2022, der Wiedehopf, den Reißmann 

1962 präparierte. Alle Tiere seien Totfunde. 

Aber ein paar Tiere, die ihm besonders ans Herz gewachsen seien, habe er schon noch zu Hause. „Die 

Turmfalken zum Beispiel. Die habe ich 1965 präpariert. An ihnen hänge ich sehr“, so Reißmann. Und dann 

hat der 85-Jährige noch eine Geschichte von einem Rotmilan auf Lager: „Man brachte mir das tote Tier und 

es hat sich bewegt.“ Voller Maden sei der Körper gewesen. „Es hat mich selbst gewundert, dass die Federn 

nach der Präparierung noch hielten.“ Auch dieses Tier hat bis heute einen Ehrenplatz bei den Reißmanns in 

der guten Stube. Ein bisschen Natur im Wohnzimmer für den Senior, der aus gesundheitlichen Gründen die 

Wohnung kaum noch verlassen kann. „Über die Ehrentafel am Waldhaus freuen wir uns natürlich. Wir waren 

immer gern dort draußen“, sagte Renate Reißmann. 

„Die Experten für Arten werden immer weniger“, sagte Andreas Martius. Doch gerade jetzt brauche es deren 

Wissen und Erfahrung, um die Natur zu beobachten und zu erhalten. „Denn der schleichende Artenschwund 

ist enorm. Wenn wir keine Experten mehr haben, merken wir gar nicht, welche Arten verschwinden.“ Weil 

diese Naturschützer wie die Reißmanns nur im Hintergrund agieren, wolle man sie mit der Ehrentafel für die 

herausragende Arbeit würdigen und gleichzeitig auf die so wichtige Arbeit im Naturschutz aufmerksam 

machen. „Das schlimme ist, dass den Organisationen langsam die Experten abhanden kommen und es 

kommen keine jungen Leute nach.“ Darum wolle man am Beispiel der Reißmanns für Engagement im 

Naturschutz werben. 
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26.09.2022-OTZ- Seit 30 Jahren für Schule in Reudnitz 

Den Trägerverein der Regelschule gibt es nun 30 Jahre. Das wurde am Samstag groß gefeiert 

 

Das Konzept der Ökoschule wird in Reudnitz auch gelebt: Eine kleine Pflanzenbörse, die vor dem Festzelt 

aufgebaut war  

 

Monika Georgi bei ihrer kurzen Festrede.  

 



 Chronik 2022     Seite  302 

                 

 
 

Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

 

Reudnitz Auch wenn der Besucherkreis der Festveranstaltung am Samstagvormittag in der Regelschule 

Reudnitz noch etwas kleiner war, als beim Herbstfest am Nachmittag, der Stolz auf das Erreichte war unter 

aktuellen und ehemaligen Lehrern, Schülern, Vereinsmitgliedern und Vorständen deutlich spürbar. 

Und das zu Recht: Beweisen doch die Freie Regelschule/Ökoschule Reudnitz beziehungsweise ihr 

Trägerverein „Interessengemeinschaft zum Erhalt der Landschulen in Thüringen“ (Igzelit) nun schon seit 30 

Jahren, wie auch eine freie Schule trotz aller Herausforderungen bestens funktionieren kann. Die 

Schülerzahl von aktuell 165 spricht dafür Bände. 

Es war die Schulnetzplanung des Landkreises 1992, die für viel Wirbel und schließlich die Gründung des 

Igzelit führten – die Schule feiert im nächsten Jahr 30-Jähriges. Denn in ihr wurde nicht nur die Existenz der 

Grundschule Reudnitz sondern auch der Regelschule in Mohlsdorf in Frage gestellt, weil die Klassen für die 

Politiker aus Land und Kreis zu klein waren, erinnerte sich die ehemalige Leiterin der Schule in Mohlsdorf, 

Monika Georgi. Sie war nicht nur Gründungsmitglied des Vereins, sondern auch seit 1993 und bis 2020 die 

Leiterin der Reudnitzer Bildungseinrichtung. 

Smoghauptstadt Greiz 

Bedenken habe es damals viele gegeben, erinnerte sich Georgi. Greiz galt damals als Smoghauptstadt 

Deutschlands, sogar die Smog-Alarm-Stufe 2 – die höchste – musste ausgelöst werden. Und ausgerechnet 

dort sollten nun die Schüler unterrichtet werden? Dazu kam die Angst, dass die jungen Leute nun endgültig 

dem ländlichen Raum den Rücken kehren und in die Stadt ziehen würden. 

Als die Wellen hochschlugen und absehbar wurde, dass sowohl die Schule in Mohlsdorf als auch die in 

Reudnitz künftig tatsächlich geschlossen werden würden, sei bei einer Versammlung plötzlich der Ruf laut 

geworden „Dann gründen wir halt unsere eigene Schule.“ „Gottfried Wühr war das, wenn ich mich recht 

erinnere“, sagte Georgi und erwähnte aus dem großen Helfer- und Unterstützerkreis dieser Tage unter 

anderem und stellvertretend noch den ersten Vereinsvorsitzenden Werner Wilk und seine damalige 

Stellvertreterin Steffi Leske. Sogar beim damaligen hessischen Umweltminister, Joschka Fischer, suchte 

man Hilfe. Er schickte dieser als Vertretung den Referatsleiter Umwelterziehung, Herbert Reeh, zur 

Unterstützung nach Reudnitz, später besuchte er aber auch selbst einmal den Ort. 

Viele helfende Hände 

Als die „aufregendsten Monate“ ihres Lebens habe sie die Zeit im Gedächtnis, so die ehemalige 

Schulleiterin. „Es gab viele bürokratische Hürden zu überwinden. Aber irgendjemand wusste immer Rat oder 

kannte jemanden der Rat wusste.“ Es sei nicht immer leicht gewesen, den ehrenamtlichen Verein am Leben 

zu erhalten, aber es sei mit viel Engagement gelungen. 

Auch viele helfende Hände hätten dazu beigetragen, freute sich Ivonne Zscherper, eines von aktuell 35 

Mitgliedern. „Wir haben starke Partner in der Region gefunden.“ Darunter sei dankenswerterweise auch eine 

Reihe von Sponsoren, die auch bei den Reparaturen oder Sanierungen der Schule unter die Arme griffen – 

sei es bei der Umstellung auf LED-Beleuchtung oder einer neuen Internetseite. 

Auch von der Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin, Petra Pampel (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) gab es Dank und Lob. Sie habe die Geschichte der 

Schule von Anfang an verfolgt, zu Beginn als Teil der Gemeindeverwaltung. Sie sei glücklich ein solches 

Angebot in der Gemeinde zu haben und wisse um die Arbeit, „die hier gemacht wurde und wird“. 
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Momentan arbeiten an der Schule, die nun von Katrin Lux geleitet wird, 23 Menschen, darunter 19 Lehrer 

und Lehrerinnen. 

Meine Meinung 

Erfolg seit drei Jahrzehnten 

Tobias Schubert 

Der Erfolg der Regelschule Reudnitz über die vergangenen fast drei Jahrzehnte und die nunmehr 30-jährige 

Arbeit des Trägervereins sind beachtlich. 

Gerade in Zeiten, in denen überall im Land Lehrer fehlen, ganze Schulfächer ausfallen müssen, beweisen 

aktuell mehr als 165 Schüler aus der ganzen Region, dass das Konzept Freie Schule funktionieren kann. 

Auch wenn ich mir vorstellen kann, dass es nicht immer leicht sein mag, genug Ehrenamtliche zu 

mobilisieren, um den Vereinszielen gerecht zu werden – es hat geklappt und das nun seit 30 Jahren mit 

zunehmenden Erfolg und einer modernen Schule. 

Getrieben wurde die Entscheidung zur Vereinsgründung damals von der Angst vor Mammutklassen und 

Megaschulen, die es nur noch in Städten oder größeren Orten gibt. Es ist schon ein wenig gruselig, dass 

auch heute wieder ähnliche Diskussionen gibt, obwohl eigentlich genug Zeit war, die Probleme anzugehen. 

Die Verantwortlichen in Reudnitz sind auf jeden Fall zufrieden mit dem Weg, den sie gegangen sind. 

Vielleicht können ihn auch andere einschlagen. 

 

26.09.2022-OTZ- Motorradfahrer flüchtet zu Fuß 

Mohlsdorf  

Am Freitagabend gegen 20 Uhr wurden die Greizer Polizei nach Mohlsdorf zu einem Verkehrsunfall 

zwischen einem Pkw und einem Motorrad gerufen. Ein Geländemaschine der Marke Honda, besetzt mit zwei 

jungen Männern, wollte von der Goethestraße kommend in die Straße der Einheit einbiegen. Als das Krad 

im Einmündungsbereich verkehrsbedingt halten musste, fuhr ein Fiat von hinten auf des völlig unbeleuchtete 

Motorrad auf. An beiden Fahrzeugen entstand Sachschaden. Verletzt wurde niemand. Da dem Crossfahrer 

offenbar bewusst war, dass er ohne Zulassung, Versicherungsschutz und Führerschein unterwegs war, ließ 

er kurzerhand sein Motorrad an der Unfallstelle zurück und rannte zusammen mit seinem Sozius davon. Ein 

Zeuge versuchte noch, den 19-jährigen Mann aufzuhalten. Diesem schlug er mit dem Ellbogen ins Gesicht 

und riss sich los. Als die Polizei an der Unfallstelle eintraf, waren die beiden Crossfahrer spurlos 

verschwunden. Jedoch kannte der 37-jährige Fiat-Fahrer den jungen Crossfahrer persönlich, sodass die 

Polizei nun zielgerichtet ermittelt. Es wurden Strafverfahren wegen des Verstoßes gegen des 

Pflichtversicherungsgesetz, Fahren ohne Fahrerlaubnis und Verkehrsunfallflucht eingeleitete. Die 

Crossmaschine wurde beschlagnahmt. red 
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27.09.2022-OTZ- Über 50 Jahre lange Sportfreundschaft mit Vergleich gefeiert 

In der Ulf-Merbold-Halle in Greiz spielte die Handballjugend der Concordia Reudnitz gegen die Gäste 

aus Rokycany 

 

Mannschaften der TSG Concordia Reudnitz in schwarzen und hellgrünen Trikots sowie aus Rokycany, 

Tschechien, in Türkis und Dunkelgrün mit ihren Trainern. Klaus Vollstädt 

Greiz  

„Hans Rühl hat 1966 die ersten Kontakte zum TJ Loc Pilsen aufgebaut“, erzählt der zweite Vorsitzende der 

Concordia Reudnitz, Gerwin Bölke. Durch diese Verbindung sei es 1970 zu ersten Handballspielen gegen 

den tschechischen Verein Sokol Borek aus dem Kreis Rokycany gekommen. Die seit 1971 andauernde 

Sportfreundschaft hat die Partnerschaft von Rokycany und Greiz noch erweitert. 

„Bis 1990 gab es einen intensiven Austausch“, weiß Bölke, der seit den Anfangsjahren immer wieder mit von 

der Partie war. Zwei Mal im Jahr trafen sich die Sportvereine zu Handballvergleichen und kulturellen 

Besichtigungen – zum Beispiel in Prag und Leipzig. „Auf der tschechischen Seite gab es finanzielle 

Probleme. Sie mussten viel aus eigener Tasche zahlen. Deswegen haben wir die Treffen auf einmal im Jahr 

reduziert“, so Bölke. 

Leistungsstarke Jugend 

2015 war es nicht einmal mehr möglich, eine Mannschaft für den Wettkampf auf die Beine zu stellen. „Es hat 

sich angebahnt, dass die 50-jährige Freundschaft nicht erreicht wird“, erinnert sich der zweite Vorsitzende. 

Um dies zu verhindern, durften im September 2019 die Jugendlichen beider Vereine in Rokycany 

gegeneinander antreten und die lange Tradition fortsetzen. „Es gab ein Unentschieden. Wir haben guten, 

leistungsstarken Jugendhandball gesehen“, so Bölke. 

Am Wochenende kamen zum ersten Mal seit der Pandemie drei Nachwuchsmannschaften aus Rokycany 

mit ihren Trainern zum internationalen Handballvergleich in die Greizer Ulf-Merbold-Halle. Sprachliche 
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Hindernisse spielten auf dem Platz kaum eine Rolle. Außerdem spreche Abteilungsleiter Frantisek Holsan 

gut Deutsch. 

„Wir haben für Interessierte immer Platz zum Sporttreiben“, sagt der erste Vorsitzende der Concordia, 

Andreas Brock. Informationen zu Trainingszeiten gibt es unter www.concordia-reudnitz.de. mr 

 

 

27.09.2022-OTZ- Neue Fußballtrikots für Reudnitzer Regelschüler 

 

Reudnitz  

Nach ihrem Sieg beim Sportfest konnten sich die Schüler der Klasse 9b sowie weitere Mitglieder der 

Schulfußballmannschaft der Freien Regelschule Reudnitz über neue Trikots freuen. Gesponsert wurden 

diese von der Produktivmöbel GmbH, der Firma Hetzheim und den Gothaer Versicherungen in Greiz, 

Generalagentur Michael Scheffel. 

Überrascht wurden die Schüler von Patrick Winnig (von links), Vertreter der Produktivmöbel GmbH, 

Schulleiterin Katrin Lux, Markus Leonhard vom Vorstand der Interessengemeinschaft zum Erhalt der 

Landschulen in Thüringen (Igzelit), Markus Hetzheim und Sportlehrer Alexander Just. mr 

 

29.09.2022-OTZ- Herbstfeuer am Schützenhaus 

Teichwolframsdorf  

Zum traditionellen Herbstfeuer lädt der Schützenverein Teichwolframsdorf am kommenden Sonntag ein. 

18 Uhr startet am Feuerwehrhaus ein Fackelumzug mit Musik. Das Oktoberfeuer wird dann am 

Schützenhaus um 18.30 Uhr entzündet. red 
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30.09.2022-OTZ- Traueranzeige: Walter Reinhardt - Teichwolframsdorf 

 

 

30.09.2022-OTZ- Weiter Masken- und Testpflichten in Thüringen 

Neue Verordnung tritt am Samstag in Kraft. Zahl der erfassten Corona-Neuinfektionen ist deutlich 

angestiegen 

Erfurt  

In Thüringen treten ab Samstag neue Infektionsregeln in Kraft. Danach besteht die Maskenpflicht im 

öffentlichen Nahverkehr fort, so das Gesundheitsministerium. Allerdings muss nicht zwingend eine FFP2-

Maske getragen werden, es reicht auch eine medizinische Maske. Eine Ausweitung der Maskenpflicht auf 

Verkaufs- und Veranstaltungsräume sowie auf die Gastronomie wird es nicht geben. Die Verordnung gilt bis 

zum 12. November. 

Auch bei der Testpflicht nutzt der Freistaat die vom Bund gegebene Möglichkeit für Ausnahmen. So bleiben 

Geimpfte und Genesene in Krankenhäusern und Pflegeheimen und die dort Beschäftigten von der 

Testpflicht befreit. Das gilt auch für Menschen, die sich in diesen Einrichtungen zeitlich nur sehr kurz 

aufhalten. 

Beschäftigte in Krankenhäusern und Pflegeheimen, die weder geimpft noch genesen sind, können ihrer 

dreimaligen Testpflicht pro Woche auch durch Selbsttests nachkommen. Die Aufsichtspflicht dafür entfällt. 

Mit der neuen Verordnung passt der Freistaat die Landesregeln an das geänderte Infektionsschutzgesetz 

des Bundes an, das generell wieder schärfere Vorgaben zu Masken und Tests ermöglicht. 
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„Soweit die Infektionslage, die Belastungsdaten des Gesundheitssystems und das überarbeitete 

Infektionsschutzgesetz es zulassen, wollen wir die bisherigen Schutzmaßnahmen in Thüringen fortführen“, 

sagte Gesundheitsministerin Heike Werner (Linke). Zwar seien seit Mitte September wieder steigende 

Fallzahlen und Hospitalisierungsraten zu verzeichnen. Im Bundesvergleich sei Thüringen allerdings nach wie 

vor eines der Länder mit den niedrigsten Werten. 

Die Zahl der Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner binnen sieben Tagen gab das Robert Koch-Institut am 

Donnerstag für Thüringen mit 373,4 an. In der Vorwoche lag der Wert noch bei 187,5. Die höchste Inzidenz 

in Thüringen meldete der Kreis Schmalkalden-Meiningen (513,8) – die niedrigste die Stadt Weimar (171,9). 

Die Infektionslage wird aber nicht vollständig abbildet, weil nicht alle Infizierten einen PCR-Test machen 

lassen. Aber nur solche Tests gehen in die offizielle Statistik ein. dpa 
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Oktober 

01.10.2022-OTZ- So werden Verbraucher entlastet 

Gas-Mehrwertsteuer fällt, Stromgewinne werden abgeschöpft, Preisdeckel werden eingeführt 

 

Verbraucher in Deutschland sollen laut Minister Robert Habeck (Grüne, M.) schnell durch eine 

Strompreisbremse entlastet werden. dpa 

Christian Kerl 

Berlin/Brüssel  

Jetzt greift die Politik durch gegen hohe Energiepreise. Der Bundestag beschloss am Freitag eine 

Sofortsenkung der Mehrwertsteuer auf Gas, die Verbraucher um Hunderte Euro entlasten soll. Parallel 

beschlossen die EU-Energieminister, in Deutschland und der gesamten Union Milliardengewinne der 

Stromkonzerne abzuschöpfen und zur Unterstützung der Stromkunden zu verwenden. Oben drauf bereitet 

die Ampel-Koalition eine Gaspreisbremse vor. Alles in allem können sich Haushalte laut Expertenangaben 

auf spürbare Entlastungen einstellen, teils um mehrere tausend Euro im Jahr. 

Der Bundestag beschloss mit großer Mehrheit, die Mehrwertsteuer auf Erdgas von 19 auf sieben Prozent zu 

senken – gültig schon ab Sonnabend, befristet bis 31. März 2024. Der Staat verzichtet zur Entlastung der 

Verbraucher so auf 11,3 Milliarden Euro Steuereinnahmen, zwei Milliarden Euro noch in diesem Jahr. Ein 

Haushalt mit vier Personen kann nach Regierungsberechnungen eine Ersparnis um knapp 400 Euro im Jahr 

erwarten. Das Vergleichsportal Check 24 rechnet vor, dass ein Singlehaushalt in einer 50-Quadratmeter-

Wohnung (Gasverbrauch 5000 Kilowattstunden) 119 Euro jährlich spart. Ein Ehepaar auf 100 

Quadratmetern käme auf 230 Euro Kostensenkung. Voraussetzung: „Es wird erwartet, dass die 

Unternehmen die Mehrwertsteuersenkungen 1:1 an die Verbraucher weitergeben“, heißt es in der 

Begründung zu dem mit großer Mehrheit beschlossenen Gesetz. Mit der Entlastung profitieren die 

Bundesbürger vom Hickhack um die Gasumlage. Eigentlich sollte die Mehrwertsteuersenkung einen Teil der 

Mehrbelastung durch die Gasumlage ausgleichen. Doch die Ampel-Koalition hatte am Donnerstag nach 
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heftigem Streit entschieden, die Gasumlage doch nicht einzuführen. Bei der Mehrwertsteuersenkung bleibt 

es nun trotzdem. 

Die EU-Energieminister beschlossen am Freitag in Brüssel drastische Maßnahmen zur Senkung des 

Strompreises in Deutschland und Europa. Ab 1. Dezember gilt für Strom aus erneuerbaren Quellen (Wind, 

Sonne, Wasserkraft, Biomasse), Atomkraft, Braunkohle, Öl und Abfall eine Preisgrenze von 180 Euro pro 

Megawattstunde. Die Milliarden, die die Unternehmen darüber hinaus durch höhere Preise einnehmen, 

gehen an die Staatskasse – die Regierungen sollen damit Haushalte und Unternehmen entlasten; aktuell 

liegt der Strompreis im deutschen Großhandel bei 315 Euro. Die Regelung ist zunächst bis März 2023 

befristet, dürfte aber verlängert werden. Nach Berechnungen des Berliner Beratungsunternehmens Enervis 

energy advisors kämen für Deutschland 30 Milliarden Euro zusammen, wenn die Regelung auf ein gesamtes 

Jahr ausgedehnt wird. Laut EU-Beschluss sollen zudem europaweit fossile Energieunternehmen, die nicht 

von der Obergrenze betroffen sind – aus dem Öl-, Kohle-, Gas- und Raffineriebereich – ein Drittel ihrer 

krisenbedingten Extragewinne abführen, rückwirkend ab Jahresanfang 2022. Die EU rechnet durch beide 

Maßnahmen zusammen mit 140 Milliarden Euro. 

Der Beschluss legt wie von der Koalition erwartet das Finanzfundament für die geplante Strompreisbremse 

in Deutschland. Wirtschaftsminister Robert Habeck (Grüne) sagte in Brüssel: „Das kann schnell gehen, wir 

sind vorbereitet.“ Vorläufige Pläne sind schon durchgesickert: Danach könnte für 75 Prozent des 

Durchschnittsverbrauchs der Preis auf 30 Cent pro Kilowattstunde gedeckelt werden, zusätzlich die 

Netzentgelte um zwei Cent reduziert werden. 

Wie genau die Gaspreisbremse aussehen soll, steht noch nicht fest. Eine Expertenkommission soll bis Mitte 

Oktober einen Vorschlag ausarbeiten. Ziel ist es, die Preise zumindest für einen Teil des Verbrauchs auf ein 

Niveau zu bringen, „welches private Haushalte und Unternehmen vor Überforderung schützt.“ 

Wahrscheinlich wird der Gaspreis für etwa 80 Prozent des durchschnittlichen Verbrauchs von 

Privathaushalten und Unternehmen vom Staat bezuschusst. Für Gas über dem Basisverbrauch müsste 

dann der reguläre, höhere Tarif bezahlt werden. Experten des Instituts für Makroökonomie und 

Konjunkturforschung (IMK) der Hans-Böckler-Stiftung haben schon Modelle durchgerechnet. Ein 

Singlehaushalt könnte demnach im Durchschnitt um 570 Euro bis 1010 Euro im Jahr sparen, für einen 3-

Personen-Haushalt wären es zwischen 1024 Euro und 2316 Euro. 

01.10.2022-OTZ- Bundesweite Maskenpflicht kehrt zurück 

Deutschland steuert auf eine Corona-Herbstwelle zu. Am 1. Oktober treten deshalb zahlreiche neue 

Regeln zum Infektionsschutz in Kraft 

 

RKI-Chef Wieler (l.) und Gesundheitsminister Lauterbach AFP 
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Julia Emmrich und Alexander Rothe 

Berlin  

Die Zahl der registrierten Corona -Infektionen steigt wieder deutlich an, Ende der Woche lag die 

bundesweite Inzidenz über 400. Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach (SPD ) sieht die Entwicklung 

mit Sorge: „Wir sind zu Beginn einer Herbst- und Winterwelle.“ Die Dunkelziffer sei hoch, sie könnte wegen 

der Meldelücken sogar dreimal höher sein als die offizielle Zahl. Der Gesundheitsminister mahnte zur 

Vorsicht: 75 Prozent der über 60-Jährigen hätten noch keine vierte Impfung bekommen. Lauterbach sieht 

das Land nach der Reform des Infektionsschutzgesetzes jedoch vergleichsweise gut vorbereitet. Wichtig sei 

es nun, dass die Bundesländer Gebrauch vom neuen Maßnahmenpaket machten und rechtzeitig 

nachschärfen würden. „Wenn wir die Welle nicht begrenzen, werden wir in ein paar Wochen Probleme mit 

der kritischen Infrastruktur bekommen“, sagte er. 

Von Oktober 2022 bis Ostern 2023 gilt eine bundesweite Maskenpflicht in Fernzügen, Kliniken, 

Pflegeheimen, Arztpraxen und anderen Gesundheitseinrichtungen. Jugendliche und Erwachsene müssen 

eine FFP2-Maske tragen. Kinder von 6 bis 13 Jahren können auch eine einfache medizinische Maske 

nehmen, Kinder unter sechs Jahren sind von der Maskenpflicht befreit. In Kliniken und Pflegeheimen 

müssen Besucher zusätzlich einen zertifizierten Schnelltest vorlegen, Beschäftigte müssen sich mindestens 

dreimal pro Woche testen lassen. Bei beiden Gruppen können die Länder jedoch Ausnahmeregeln erlassen. 

In Flugzeugen dagegen fällt die Maskenpflicht zum 1. Oktober zunächst komplett weg. Die Bundesregierung 

könnte sie bei einer kritischeren Pandemielage allerdings per Verordnung wieder einführen. 

Die Länder können – je nach Pandemieverlauf – Maßnahmen in zwei Stufen verhängen. In der ersten Stufe 

sind Maskenpflichten in Bussen und Bahnen, in Innenräumen wie Geschäften und Restaurants oder in 

Schulen ab der fünften Klasse möglich. In der ersten Stufe soll es aber auch Ausnahmen geben: Wer einen 

frischen Test vorweist, soll in der Gastronomie und bei Kultur-, Freizeit- oder Sportveranstaltungen von der 

Maskenpflicht befreit sein. In Schulen und Kitas können zudem Tests vorgeschrieben werden. 

Bisher nur Basisschutzmaßnahmen in den Bundesländern 

In der zweiten Stufe können die Länder zusätzlich eine Maskenpflicht auch bei Außenveranstaltungen 

verhängen und Personenobergrenzen für Innenveranstaltungen beschließen. Ausnahmen für frisch 

Getestete sind dann nicht mehr möglich. 

Bislang sehen die Länder noch keinen Grund, die Corona-Regeln deutlich zu verschärfen. Vom 1. Oktober 

an gelten deswegen in den meisten Bundesländern neben den bundesweiten Regeln nur 

Basisschutzmaßnahmen. So herrscht in Bussen und Bahnen des Nahverkehrs überall eine Maskenpflicht. 

Unterschiede gibt es bei der Frage, ob die Fahrgäste zwingend eine FFP2-Maske tragen müssen oder ob 

auch eine OP-Maske reicht. Zum Teil sind sogar Stoffmasken erlaubt. Vor dem Besuch eines 

Krankenhauses oder einer Pflegeeinrichtung ist es ebenfalls ratsam, sich über die örtlichen Regelungen zu 

informieren: Das Infektionsschutzgesetz erlaubt den Ländern, Ausnahmen von der Testpflicht zu machen. In 

einigen Ländern müssen geimpfte und genesene Besucher derzeit keinen aktuellen Test vorlegen. 

 

 

01.10.2022-OTZ- Fachkräftebedarf bleibt hoch 

Thüringens Arbeitsmarkt ist von Rezession relativ unbeeindruckt 

https://device.e-pages.dk/232548781
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https://device.e-pages.dk/233440007
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Erfurt Die Arbeitslosigkeit in Thüringen ist trotz der wirtschaftlichen Probleme durch Inflation und 

Energiekrise im September leicht gesunken. 60.000 Frauen und Männer waren im Freistaat ohne Job. Das 

waren 1500 weniger als im Ferienmonat August, so die Regionaldirektion der Bundesarbeitsagentur. Wegen 

des akuten Fachkräftemangels entwickle sich der Arbeitsmarkt besser als die Konjunktur, so der Chef der 

Regionaldirektion, Markus Behrens. Führende Wirtschaftsforscher sehen Deutschland in eine Rezession 

schlittern. 

Die Arbeitslosenquote in Thüringen verringerte sich von 5,6 Prozent im August auf 5,5 Prozent. Im 

Ländervergleich lag die Quote geringfügig über der von Niedersachsen und unter der von Hamburg, 

Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie aller anderen ostdeutschen Bundesländer. 

Insgesamt waren allerdings mehr Menschen auf Arbeitssuche als im Vorjahresmonat sowie im September 

2019 und damit vor Pandemie und Ukrainekrieg. Die Zahl der Arbeitslosen, die aus der Ukraine stammen, 

wuchs um 500 auf rund 6100. Angesichts der Konjunktursorgen würden die Unternehmen vorsichtiger und 

hätten im September weniger Stellen als zu Herbstbeginn in den Vorjahren gemeldet. „Die angespannte 

Lage spiegelt sich in den Stellenmeldungen wieder“, sagte Behrens. Gemeldet wurden 3100 neue Stellen 

und damit 1500 weniger als im Vorjahresmonat. 

Damit waren bei den Thüringer Arbeitsagenturen 20.900 Stellenangebote verfügbar. Rund 22 Prozent der 

neu gemeldeten Stellen kamen aus dem Bereich der Zeitarbeit, 16 Prozent aus der Industrie, 13 Prozent aus 

dem Kfz-Bereich. dpa 
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01.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Margitta Helm - Mohlsdorf 

 

01.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Edgar Schwarz - Neumühle 

 

 

04.10.2022-OTZ- Mohlsdorf-Teichwolframsdorf - Heute Gemeinderatssitzung 

Am heutigen Dienstagabend findet um 19 Uhr im Kulturhaus Grünes Tal in Teichwolframsdorf die 

Gemeinderatssitzung statt. Unter anderem sollen Vergaben beraten und beschlossen werden. Zudem steht 

eine Einwohnerfragestunde auf der Tagesordnung. red 
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05.10.2022-OTZ- Diska-Markt öffnet bald 

Mohlsdorf  

Der Diska-Markt in Mohlsdorf öffnet am 27. Oktober. Wie es aus der Gemeindeverwaltung heißt, wurde seit 

Herbst vergangenen Jahres daran gearbeitet, den neuen Lebensmitteldiscounter am Standort einer alten 

Lagerhalle an den Start zu bringen. Im Mai war das Richtfest erfolgt und nun könne bald eingekauft werden. 

red 

05.10.2022-OTZ- Oktoberfeuer in Teichwolframsdorf leidet unter Petrus’ Löschattacke 

Schützenverein begrüßt dennoch rund 300 Teilnehmer zum traditionellen Fackelumzug 

 

Auch das Stockbrotbacken der Kinder erfreute sich großer Beliebtheit. Holger Wagner 

 

Zum Oktoberfeuer schickte Petrus dunkle Wolken. Dennoch wurde unverzagt das Feuer geschürt. 

Teichwolframsdorf Die „Teichdorfer“ lassen sich auch von schlechtem Wetter nicht davon abhalten, ihre 

Feiertraditionen aufrecht zu erhalten. Den Beweis dafür traten die Bewohner des Ortes am Sonntagabend 

an, als man auch dem „Löschangriff“ des Himmels trotzte. 

Das Oktoberfeuer in Teichwolframsdorf – ausgerichtet vom örtlichen Schützenverein 1848 – ist eine 

Gemeinschaftsveranstaltung. „Neben unserem Schützenverein ist natürlich auch bei dieser Veranstaltung 

die Freiwillige Feuerwehr Teichwolframsdorf mit von der Partie“, betont der Sprecher des Schützenvereines, 

Holger Wagner. Die Schützen organisierten so auch in diesem Jahr die Durchführung und Bewirtung. Die 

Feuerwehr sicherte den Festumzug ab und stellte die Brandwache des Oktoberfeuers. 
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„Der Schützenverein ist nach zwei Jahren Pandemie dringend auf die Einnahmen von 

Gemeindeveranstaltungen angewiesen. Die Erhaltung unseres Schützenhauses als Begegnungs - 

Trainingsstätte fordert uns finanziell sehr stark“, betont Vereinssprecher Wagner und ist sehr dankbar, dass 

man in diesem Jahr die Traditionsveranstaltung wiederbeleben konnte. 

Beim diesjährigen Oktoberfeuer regnete es leider – immer wieder öffnete Petrus seine Schleusen. 

„Trotzdem kamen rund 150 Teilnehmer zum Fackelumzug und brachten so unser Dorf zum Leuchten. Zum 

Fest hatten wir dann etwa 300 Gäste“, freute sich Holger Wagner über einen dem Wetter entsprechend 

guten Besuch. 

In den Vor-Corona-Jahren hatte das Oktoberfeuer mit seinem schönen Rahmenprogrammen jeweils um die 

fünfhundert Besucher angelockt. 

Die Rostbratwürste waren schon nach kurzer Zeit vergriffen und mussten flugs nachgeordert werden. Die 

Kinder hatten auch ihre Freude und backten voller Inbrunst über dem offenen Feuer ihre Stockbrote. red/IE 

05.10.2022-OTZ- Mit Freibadsaison zufrieden 

Teichwolframsdorf  

Die vielen Sonnentage bescherten eine gelungene Saison im Sommerbad, bilanziert die 

Teichwolframsdorfer Gemeindeverwaltung. Im Schwimmbecken wurde an manchem heißen Tag jeder 

Quadratmeter Wasser zur Abkühlung genutzt. Ebenso bot der Außenbereich mit der neuen Sonnenschirm-

Anlage genügend Platz zur Entspannung. Zwar habe man den Rekord von über 25.000 Besuchern nicht 

erreicht, aber mit mehr als 11.000 Badegästen und einem guten Umsatz sei die Saison nach drei Jahren 

endlich wieder gut verlaufen. 

Mit einer kleinen Verlängerung bis 4. September endete die Freibadsaison dennoch sorgenvoll in Hinblick 

auf die Energiekostenentwicklung. „Vielen Dank allen Helfern, Badegästen und Unterstützern, die zu dieser 

gelungenen Saison beigetragen haben. Ganz besonderer Dank gilt Sebastian Rademacher für sein 

Engagement während und nach dem Badebetrieb, unserem Rettungsschwimmer-Team, dem Kassen- und 

Reinigungspersonal sowie dem Kioskbetreiber und seinem Team“, so Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-

Pro Region). Red 

 

 

 

 

 

 

 

 

06.10.2022-OTZ- Grundsteuer: Eigentümer haben mehr Zeit 

Finanzminister Lindner will Frist für Steuererklärung verlängern. Was das für Immobilienbesitzer 

bedeutet 



 Chronik 2021     Seite  315 

                 

 
 

 

Für rund 36 Millionen Grundstücke muss eine Grundsteuererklärung abgegeben werden. Hans Blossey 

FUNKE Foto Services 

Tobias Kisling 

Berlin In vielen Familien haben sich in den vergangenen Wochen kleine Arbeitsgemeinschaften gebildet: Es 

wurden Aktenordner durchwühlt, Bodenrichtwerte ermittelt und nach Lösungen gesucht, wie man ohne 

eigenen Internetanschluss vorgehen sollte: Die verpflichtende Abgabe der Grundsteuererklärung beschäftigt 

derzeit Millionen Eigentümerinnen und Eigentümer – und lässt diese mitunter ratlos zurück. 

Denn die Neuberechnung ist alles andere als intuitiv. Das fängt schon beim Wohnort an. Elf Bundesländer 

haben sich für ein einheitliches Bundesmodell bei der Neuberechnung entschieden, Baden-Württemberg, 

Bayern, Hamburg, Hessen und Niedersachsen scheren aber aus. 

Richtig skurril wird es, wenn es beim Bundesmodell um die Angabe der Wohnfläche geht. Eine an die Küche 

angrenzende Speisekammer zählt beispielsweise ebenso zur Wohnfläche wie ein Balkon, ein unbeheizter 

Wintergarten wird dagegen nur zur Hälfte angerechnet und der Hobbyraum im Keller zählt gar nicht zur 

Wohnfläche – wenn er denn bestimmte Kriterien erfüllt oder besser gesagt nicht erfüllt. Wer zu viel 

Wohnfläche angibt, zahlt unnötig viel Steuern. Wer zu wenig angibt, riskiert sich der Steuerhinterziehung 

strafbar zu machen. 

Kein Wunder also, dass sich viele Eigentümerinnen und Eigentümer überfordert fühlen – zumal die Abgabe 

eigentlich bis zum 31. Oktober geschehen muss – wer sich nicht daran hält, riskiert zusätzliche Gebühren. 

Doch immerhin diese Frist wird wohl nach hinten verschoben werden: „Den Ländern werde ich den 

Vorschlag machen, die Frist zur Abgabe der Grundsteuererklärung zu verlängern“, teilte 

Bundesfinanzminister Christian Lindner am Mittwoch via Twitter mit. Die Menschen hätten zu viele Sorgen 

und Belastungen gleichzeitig. 

https://device.e-pages.dk/233382223
https://device.e-pages.dk/233382765
https://device.e-pages.dk/233383307
https://device.e-pages.dk/233385707
https://device.e-pages.dk/233386161
https://device.e-pages.dk/235829773
https://device.e-pages.dk/235829773
https://device.e-pages.dk/233351499


 Chronik 2021     Seite  316 

                 

 
 

Zuvor hatte der FDP -Chef bereits dem Sender RTL/ntv gesagt, die Abgabefrist „um einen überschaubaren 

Zeitraum“ verlängern zu wollen. Gerade ältere Grundeigentümer würden sich mit der Steuererklärung 

überfordert fühlen. Zudem habe es Software-Probleme gegeben. 

Damit spielt Lindner auf den Kollaps des Online-Steuer-Portals „Elster“ an. Zwar bietet auch das 

Bundesfinanzministerium unter grundsteuererklaerung-fuer-privateigentum.de ein separates Grundsteuer-

Portal an, dennoch nutzen offenbar viele Eigentümerinnen und Eigentümer bei der Abgabe das Steuerportal 

„Elster“. Anfang Juli war das Portal zusammengebrochen, weil es mehr als 100.000 Zugriffe gleichzeitig von 

Nutzerinnen und Nutzern gegeben hatte. 

Erste Ausnahmen gibt es bereits für Behörden 

Schon damals hatte Lindner erwogen, die Frist zu verlängern. Nun schlugen Städte und Gemeinden Alarm – 

denn auch ihre Behörden waren und sind mit der Frist überfordert. In Thüringen gewährte das 

Finanzministerium beispielsweise bereits ersten Städten eine Fristverlängerung bis zum Jahresende. Für 

Privateigentümer gab es hingegen keine Verlängerung – was den Ärger nur verstärkte. 

Für Kopfschütteln sorgt das Chaos beim Bund der Steuerzahler. „Bei der Grundsteuererklärung zeigt sich 

eine XXL-Bürokratie und ein Wirrwarr für Millionen Eigentümer, weil die erforderlichen Angaben vom 

Grundsteuermodell der Länder abhängen“, sagte Steuerzahlerbundpräsident Reiner Holznagel unserer 

Redaktion. „In der Regel handelt es sich um Flurstücknummern, amtliche Flächen, Gemeindenamen, 

Gemarkungsnummern, um Bodenrichtwerte und die Wohnflächengröße – Daten, die viele Eigentümer nicht 

sofort bei der Hand haben.“ 

Holznagel weist zudem auf ein weiteres Problem hin, das viele Eigentümer betrifft: Wer in einem geerbten 

Haus lebe, habe mitunter Probleme, an die entsprechenden Unterlagen zu kommen. Daher sei Lindners 

Vorstoß zur Verlängerung der Abgabefrist richtig, so Holznagel. Der Steuerzahlerbundpräsident spricht sich 

für eine Verlängerung bis Ende Februar 2023 aus. 

Noch weiter geht der Eigentümerverband Haus und Grund. „Die Abgabefrist muss mindestens bis zum 

30.06.2023 verlängert werden. Wenn man bedenkt, wie viel Zeit sich der Staat bei der Reform gelassen hat, 

dann ist dieser Zeitraum mehr als angemessen“, sagte Haus und Grund-Präsident Kai H. Warnecke im 

Gespräch mit unserer Redaktion. Gerade einmal jeder vierte Grundstücksbesitzer habe nach Haus und 

Grund-Angaben bisher die Erklärung abgegeben. „Es ist völlig illusorisch zu glauben, dass sie das bis 

Monatsende schaffen werden“, sagte Warnecke. 

Er sieht dabei ein Versäumnis auch beim unterschiedlichen Vorgehen der Bundesländer. „Während Hessen 

es den Bürgern verhältnismäßig leicht gemacht hat, mit zahlreichen auf den jeweiligen Eigentümer 

zugeschnittenen Informationen, die das Ausfüllen erleichtern, wurden in Berlin die Bürger noch nicht einmal 

aktiv zur Abgabe aufgefordert“, nannte Warnecke als Beispiel. 

Zugleich plädierte der Präsident des Eigentümerverbandes dafür, das Gesetz noch einmal grundlegend zu 

ändern: „Die Leute mit einer komplexen Grundsteuer zu gängeln, während sie hohe Mehrbelastungen an 

anderer Stelle haben, passt nicht zusammen.“ Warneckes Vorschlag: Der Bund sollte sich auf das 

bayerische Modell verständigen. Bayern hat sich für ein reines Flächenmodell entschieden – das hat den 

Vorteil, dass es verhältnismäßig einfach zu berechnen ist. Allerdings wird die Lage nicht miteinbezogen – ein 

Grundstück im Villenviertel kostet also nicht automatisch mehr Geld als ein Einfamilienhaus am Stadtrand – 

die Grünen in Bayern zweifeln daher an der Verfassungskonformität. 

Nicht nur die Steuerpflichtigen selbst, auch die Steuerberater hatte das nahende Fristende zuletzt unter 

Druck gesetzt. Entsprechend erleichtert reagierte Hartmut Schwab, Präsident der 

Bundessteuerberaterkammer auf den Lindner-Vorstoß. „Steuerpflichtige und ihre Berater müssen dringend 

entlastet werden“, sagte Schwab unserer Redaktion. 
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Der Zeitraum von vier Monaten sei von Anfang an „utopisch“ gewesen. Nun seien die 

Länderfinanzverwaltungen am Zug – sollte die Fristverlängerung doch noch scheitern, dürfe es nicht zu 

Verspätungszuschlägen kommen, wenn die Erklärung erst nach Oktober abgegeben wird, mahnte Schwab. 

 

 

06.10.2022-OTZ- LKW-Fahrer übersieht Krad 

Kleinreinsdorf  

Am frühen Dienstagabend fuhr ein 55-Jähriger mit seinem LKW auf der Landstraße von Neumühle in 

Richtung Kleinreinsdorf. Er wollte nach links in Richtung Sorge-Settendorf abbiegen, wie die Polizei mitteilt. 

Dabei kollidierte er allerdings mit einem 17-jährigen Kradfahrer, der ihm entgegenkam. Durch den Unfall 

wurde der junge Fahrer des Motorrades verletzt, am Lkw entstand Sachschaden. Die Polizei hat 

Ermittlungen zum Unfallhergang eingeleitet. red 

06.10.2022-OTZ- Viel Sport und Bewegungsspaß 

FSV Mohlsdorf feiert Sportfest und das ganze Dorf ist dabei 

 

Viel Spaß an Bewegung stand beim Sportfest im Mittelpunkt, so beim Gaudi-Sackhüpfen.  Anja Pelz 

Mohlsdorf  

Es schien, als sei ganz Mohlsdorf auf den Beinen: Vergangenen Samstag lud der Sportverein FSV 

Mohlsdorf zum Sportfest ein, das gerne auch als kleine Kirmes bezeichnet wird. 

Am Vormittag ging es los mit den Fußballspielen der C- und D-Jugend. Trotz einiger Regenschauer konnten 

die Junioren solide Leistungen abliefern und die mitgebrachten und einheimischen Fans feuerten ihre 
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Nachwuchsspieler an. In der D-Junioren-Kreisliga mussten sich die Mohlsdorfer dem Team des SV Blau-

Weiß Auma mit 3:8 geschlagen geben. Die C-Junioren hingegen gewannen ihr Kreisliga-Spiel gegen die 

SpG FSV Langenleuba-Niederhain II mit 2:1. 

Wind bringt das Treiben kurz durcheinander 

Parallel zu den Spielen wurden weitere sportliche Bewegungsattraktionen angeboten wie Sackhüpfen, 

Eierlaufen, Eisschollenlaufen, Büchsenwerfen und vieles mehr. Dazu gab es Daumen-Hoch-Karten und man 

konnte sich bei jeder Disziplin einen Stempel verdienen. Als Belohnung lockte ein Gratis-Dreh am 

Glücksrad. Kulinarisch gab es ein nettes Imbissangebot und in der Kaffee- und Tee-Stube hatten die Frauen 

des FSV selbst gebackenen Kuchen und Torten im Angebot. 

„Gegen Mittag brachte der Wind das Festtreiben durcheinander. Es galt alles festzuhalten, Schirme, 

Pavillons, Hüte. Auch der Regen wollte nicht nachlassen. Doch gegen 14 Uhr wurde es besser und die 

Matschpfützen wurden kurzerhand mit Stroh bedeckt, so dass die Gäste trockenen Fußes das fest genießen 

konnten“, so Vereinssprecherin Anja Pelz. 

Kantersieg kann gebührend gefeiert werden 

Am Nachmittag holte sich die Männermannschaft des FSV in der 1. Kreisklasse einen echten Kantersieg – 

mit 6:0 gegen SV Blau-Weiß 1990 Niederpöllnitz II. Dieser Sieg konnte gebührend gefeiert werden. Der 

Zulauf zum Sportfest nahm Richtung Abend dann drastisch zu und auch die Jugend kam in großer Zahl. DJ 

Ron konnte das Publikum begeistern und lockte viele auf die Tanzfläche. 

„Wir haben einmal mehr gezeigt, dass der FSV auch bei schlechtem Wetter Sport treiben und feiern kann, 

auch wenn nicht alles so stattfinden konnte wie geplant. Wir sind über den großen Zuspruch sehr dankbar. 

Für die Unterstützung von Sponsoren und Gönnern unseres Vereins bei der Vorbereitung und Durchführung 

dieses Festes sowie bei allen fleißigen Helfern des Vereins, die schon im Vorfeld die Aufbauarbeiten 

begleiteten, bedanke ich mich im Namen des gesamten Vorstandes“, sagte Anja Pelz, die als Leiterin der 

Abteilung Kegeln im Verein tätig ist. IE 

07.10.2022-OTZ- Mausoleum letztmalig geöffnet 

Waldhaus  

Das Mausoleum in Waldhaus wird am Sonntag, 9. Oktober, in der Zeit von 11 bis 17 Uhr letztmalig in diesem 

Jahr für Besichtigungen geöffnet sein. 

Für den letzten regierenden Fürsten Heinrich XXII. Reuß Älterer Linie war Waldhaus ein beliebter Ort. Aus 

diesem Grund ließ er sich im Jahr 1883 seine Ruhestätte, das Mausoleum, errichten. Vor über 15 Jahren 

wurde die Begräbnisstelle der letzten Greizer Reußen durch die Stadt Greiz renoviert und der Öffentlichkeit 

zugänglich gemacht. Eine kleine Ausstellung zur Geschichte des Mausoleums, zu Heinrich XXII. und seiner 

Familie ist im Inneren der Kapelle zu besichtigen. 

Der Eintritt ist frei, Spenden zum Erhalt sind willkommen. 

red 

08.10.2022-OTZ- Radweg von Mohlsdorf nach Greiz könnte 2024 weitergebaut werden 

Laut Bürgermeisterin Petra Pampel sind inzwischen alle Genehmigungen eingeholt. Ob ihre kleine 

Gemeinde aber die Kosten stemmen kann, bleibt abzuwarten 
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Fahrräder auf dem Greizer Teil des Radwegs, der momentan noch auf der dicht befahrenen Straße endet. 

Symbolfoto: Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf  

In das Thema Radwegverbindung von Mohlsdorf in Richtung Greiz ist nach langer Zeit und vielen 

Verhandlungen seitens der Bürgermeisterin von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, Petra Pampel (IWA-Pro 

Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), endlich etwas Bewegung gekommen. Wie sie auf 

Nachfrage mitteilt, liegen inzwischen für den Neubau alle Genehmigungen der betroffenen 

Grundstückseigentümer vor. Zumindest was den Verlauf des Radweges betrifft, sind also alle Probleme 

geklärt. Deswegen habe man nun auch mit dem Thüringer Landesamt für Bau und Verkehr, Region Ost 

(früher: Straßenbauamt Ostthüringen), eine Verwaltungsvereinbarung vorbereitet, mit dem Ziel, die 

Maßnahme in den Jahren 2023/2024 zu realisieren. Dabei soll 2023 die Planung erfolgen, realistisch für 

Beginn und Ende des Baus sei aber eher 2024, so Pampel. 

Teilstück als Gemeinschaftsmaßnahme mit Greiz angestrebt 

Teil dieser Vereinbarung sei aber auch ein rund 100 Meter langes Teilstück, an dem sich die Stadt Greiz 

beteiligen müsse. Mit den städtischen Verantwortlichen wolle man nun das Gespräch suchen, um die ganze 

Sache vielleicht als Gemeinschaftsmaßnahme zu realisieren. Auch davon sei die Aktion abhängig. Und 

Pampel muss die Vorfreude auch noch ein wenig mehr einschränken, denn die Kosten treiben ihr für ihre 

kleine Gemeinde Sorgenfalten auf die Stirn. Denn selbst wenn es eine 90-prozentige Förderung gebe, 

worauf man hoffe, seien immer noch zehn Prozent der Summe aus Mitteln der Gemeinde zu stemmen. Wie 

viel das wäre, kann aufgrund der Kostenexplosionen bei Material und Bau kaum geschätzt werden, zumal 

noch keine Planung vorliegt. Selbst bei einem nur wenige Kilometer langen Weg und bei der erhofften hohen 

Förderung könnte das die finanzielle Leistungsfähigkeit der klammen Gemeinde überfordern. Zumal es sich 

um eine freiwillige Leistung handelt, wie Pampel erklärt, die eigentlich nachrangig zu den Pflichtaufgaben der 

Verwaltung steht. „Ich bin mir deswegen noch nicht sicher, ob es in den Haushalt zu kriegen ist“, so die 

Bürgermeisterin. 
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Der Radweg von Greiz in Richtung Mohlsdorf ist, was den Greizer Teil betrifft, bis zum Auweg bereits seit 

März 2020 frei und befahrbar. Momentan endet das rund anderthalb Kilometer lange Teilstück aber noch 

direkt auf der Landesstraße, was gefährlich für die Radfahrer ist. 

Der Rest soll folgen, sobald Mohlsdorf baut. 

08.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Ilona Piehler - Teichwolframsdorf 

 

 

10.10.2022-OTZ- Vermischtes: In Schlangenlinien durch Sorge-Settendorf  (Auszug) 

Am späten Freitagabend, gegen 21 Uhr fiel einer Streife der Polizeiinspektion Greiz in Sorge-Settendorf 

eine VW Golf auf, der in Schlangenlinien fuhr und dabei immer wieder auf die Gegenfahrspur kam. Als die 

Beamten das Auto gestoppt und kontrolliert hatten, stellte sich heraus, dass der 59-jährige Fahrer Alkohol 

getrunken hatte. 

Ein Atemalkoholtest ergab einen Wert von 0,68 Promille. Ein Ordnungswidrigkeitsverfahren wurde 

eingeleitet. Dem Mann drohen ein Fahrverbot und eine empfindliche Geldbuße. red 

 

 

12.10.2022-OTZ- Einwohner sind eingeladen 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Nach den Regelungen der Hauptsatzung und der Thüringer Kommunalordnung hat Mohlsdorf-

Teichwolframsdorfs Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region) zwei Einwohnerversammlungen 

einberufen, um die Einwohner über wichtige Gemeindeangelegenheiten, insbesondere über Planungen und 
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Vorhaben der Gemeinde, die ihre strukturelle Entwicklung unmittelbar und nachhaltig beeinflussen, oder 

über Angelegenheiten, die mit erheblichen Auswirkungen für eine Vielzahl von Einwohnern verbunden sind, 

zu unterrichten und diese mit ihnen zu erörtern. 

Die vorgesehenen Termine sind der 10. November für Mohlsdorf, Reudnitz, Kahmer, Gottesgrün und 

Waldhaus um 19 Uhr in der Turnhalle Reudnitz sowie der 17. November für Teichwolframsdorf, 

Kleinreinsdorf, Sorge-Settendorf, Waltersdorf und Großkundorf um 19 Uhr im Kulturhaus „Grünes Tal“. red 

15.10.2022-OTZ- Spenden für lokale Feuerwehren 

Bürger und Firmen unterstützen die Feuerwehren in Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 

 

Bürgermeisterin Petra Pampel (von links), Frank Massinger von der Firma Caspar Bau aus Greiz und Jens 

Geißler von der IWA-Pro Region Greiz-Zeulenroda-Triebes mit Vertretern der Jugendfeuerwehren und 

freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde am Feuerwehrhaus in Gottesgrün. Melanie Riedel 

Gottesgrün  

Die Jugendfeuerwehren und freiwilligen Feuerwehren der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 

freuten sich am Donnerstag, dem 13. Oktober über Unterstützung von Bürgern und Unternehmen der 

Region. 

Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) 

verkündete vor dem Feuerwehrhaus in Gottesgrün gleich mehrere Geldspenden. 600 Euro kamen von 

einem Reudnitzer Bürger, 100 Euro von der Familie Schierz aus Reudnitz. 150 Euro steuerte die Firma 

Greizer Metall und Schrott bei. Von der IWA-Pro Region Greiz-Zeulenroda-Triebes gab es 500 Euro und von 

der Greizer Firma Caspar Bau 1000 Euro. Der Ortschaftsrat Mohlsdorf konnte 300 Euro beisteuern. 

Neuer Mannschaftstransportwagen 

„Die gespendeten Mittel konnten für die Mitfinanzierung eines gebrauchten Mannschaftstransportwagens für 

die Jugendfeuerwehr Mohlsdorf sowie für die finanzielle Unterstützung der Jugendfeuerwehren 

Kleinreinsdorf und Teichwolframsdorf eingesetzt werden“, sagte Petra Pampel. Außerdem dienten die 

Spenden der Anschaffung von zwei Kehrmaschinen für die Feuerwehren Waltersdorf und Gottesgrün und 

eines Lichtsatzes für die Feuerwehr Kahmer. Die Bürgermeisterin bedankte sich für die Unterstützung aus 

der Region und sprach den Wunsch aus, mehr Geld von Bund und Ländern zu erhalten. 

Anke Bretschneider von der Jugendfeuerwehr Mohlsdorf freute sich über die Anschaffung des 

Transportwagens, der bei Ausfahrten und der Ausbildung zum Einsatz kommen soll. „Am 

Pfingstwochenende haben wir einen dreitägigen Spendenlauf über 150 Kilometer von Dresden nach 
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Gottesgrün unternommen. Wir haben viel geleistet und unser Ziel erreicht.“ Bretschneider bedankte sich bei 

Jürgen Hupfer, Kassenwart der Freiwilligen Feuerwehr Mohlsdorf, der die Spenden verwaltete. mr 

 

15.10.2022-OTZ- Neue Schaukelanlage für Waldhaus 

Der Förderverein Waldhaus will Neues schaffen und Momentanes erhalten 

 

Markus Leonhard und Michael Barth durchschneiden die Absperrung. Im Hintergrund stehen Michael 

Täubert (von links), Nadine Täubert, Tina Barth und Christian Tischner. Levi Leonhard (von links), Emmett 

Barth und Jakob Tischner probieren die Schaukel aus. Melanie Riedel 

Melanie Riedel 

Waldhaus  

Anfang dieses Jahres wurde die in die Jahre gekommene Schaukel auf dem Spielplatz an der 

Naturschutzinformation in Waldhaus vom Tüv bemängelt. Der Förderverein Waldhaus handelte sofort und 

holte ein Angebot für Erdarbeiten ein. Die Kosten waren jedoch so hoch, dass der Verein sie nicht allein 

tragen konnte. 

Hilfe erreichte die ehrenamtlichen Mitglieder über einen Informationsbrief vom Landtagsabgeordneten 

Christian Tischner (CDU). Darin berichtete er, dass es möglich sei, Fördermittel aus Überschüssen der 

Lotterie zu beantragen. Als er von dem Projekt erfuhr, stellte Tischner außerdem eine Verbindung zu 

Umweltministerin Anja Siegesmund (Bündnis 90/Die Grünen) her. „Frau Siegesmund hat bereits für den 

Spielplatz in Neumühle etwas gegeben. Außerdem ist der Spielplatz in Waldhaus mit seiner Verbindung zur 

Naturschutzinformation und dem Tiergehege sehr naturnah. Ich dachte, sie könnte die richtige 

Ansprechpartnerin sein“, so Tischner. 

Die vom Förderverein Waldhaus für die Fundamentarbeiten im Juni beantragten 4600 Euro wurden 

schließlich genehmigt. Die Erd- und Tiefbaufirma Remus entfernte die alte Schaukel und führte die 

Erdarbeiten durch. 
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Schaukelanlage selbst finanziert und aufgebaut 

Die Kosten von 4743 Euro für die Schaukelanlage trug der Förderverein selbst. Der gelieferte Satz aus 

Einzelteilen wurde von den Vereinsmitgliedern Markus Leonhard und Michael Barth zusammengebaut, die 

bei der Einweihung der Schaukel am Donnerstag auch die Absperrung durchschnitten. Es halfen außerdem 

Robin Täubert und Sebastian Schulz. 

„Der Tüv war am 11. Oktober da. Inzwischen haben wir alle Mängel beseitigt“, erzählt Leonhard, zweiter 

Vorsitzender des Fördervereins Waldhaus: „Es gibt Einiges zu beachten bei so einem Projekt. Es muss 

zertifizierter Fallschutzkies verwendet werden. Die Körner dürfen nicht kleiner als zwei Millimeter sein. Alles 

darunter wird ausgesiebt.“ 

Der Ortschaftsbürgermeister von Mohlsdorf, Michael Täubert (CDU), bedankte sich bei der Eröffnung der 

Schaukel im Namen der Gemeindeverwaltung von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. Nach dem Kletterparcours 

sei die Schaukel bereits das zweite Spielgerät, das der Verein an die Gemeinde übergibt. 

„Ohne den Verein würde es keinen Spielplatz geben“ 

Der Förderverein Waldhaus wurde neben Leonhard und Michael Barth auch von Tina Barth und der ersten 

Vorsitzenden Nadine Täubert vertreten. Zur Aufgabe gemacht haben sich alle Mitglieder die 

Weiterentwicklung des Tiergeheges und Naherholungsgebietes Waldhaus. Es ginge vor allem darum, neue 

Attraktionen zu schaffen und die momentan vorhandenen zu erhalten. 

„Das Ehrenamt muss unbedingt unterstützt werden“, verdeutlichte Christian Tischner, der selbst bereits in 

seiner Kindheit in Waldhaus gespielt hat. „Ohne den Verein würde es keinen Spielplatz geben, weil die 

Gemeinde sich den Erhalt nicht leisten kann.“ 

 

 

 

 

 

 

 

15.10.2022-OTZ- Nicht jedes Haus ist fit für die Energiewende 

Online-Programme zeigen, für wen der Einbau von Wärmepumpe oder Solaranlage möglich ist – und 

für wen nicht 
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Installation einer Photovoltaik-Anlage: Nicht jede Dachfläche ist geeignet. Volkmar Heinz picture alliance / 

ZB 

Carolin Neumann 

 

Eine Wärmepumpe erzeugt thermische Energie. pa/dpa-tmn 

Berlin  
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Regenerative Energieträger stehen bei Häuslebauern und -sanierern derzeit hoch im Kurs. Doch das Thema 

ist komplex. Um zu prüfen, ob Wohnhäuser für den Einbau von Wärmepumpe oder Photovoltaik-Anlage 

überhaupt geeignet sind, gibt es spezielle Werkzeuge im Internet.  

Ein Überblick. 

Die Wärmepumpen-Ampel 

Die Einsatzmöglichkeiten von Wärmepumpen hängen stark von lokalen Faktoren ab – etwa davon, ob der 

Platz im eigenen Garten ausreicht, um eine solche Pumpe einzubauen. Zudem stellen sich die Fragen: 

Welche Pumpen-Variante kommt für mein Haus infrage und welche Wärmequelle ist besser geeignet, um 

mein Haus zu beheizen: Luft, Erde oder Sonne? 

Um Hauseigentümerinnen und -eigentümern eine erste Orientierung zu bieten, entwickelte die 

Forschungsstelle für Energiewirtschaft (FfE) in München die „Wärmepumpen-Ampel“. Diese untersucht 

deutschlandweit mittels einer interaktiven Karte die Eignung der Technologien zur Versorgung eines 

Gebäudes. 

Das Potenzial für mindestens eine der Wärmepumpen-Technologien in Wohngebäuden liegt laut FfE bei 75 

Prozent. Verbaut seien demnach aktuell rund eine Million Pumpen. Das entspricht fünf Prozent der 19 

Millionen Wohngebäude. Die Bundesregierung plant mit sechs Millionen Wärmepumpen bis zum Jahr 2030. 

Für die Umsetzung der „Wärmepumpen-Ampel“ analysierte die FfE etwa 17 Millionen Wohngebäude in 

Deutschland. Das Ergebnis: In 65 Prozent der Gebäude könnte eine Luft-Wärmepumpe eingebaut werden. 

Die Erdsonden-Wärmepumpe kommt den Angaben zufolge für 47 Prozent infrage. 24 Prozent könnten 

mithilfe einer Erdkollektor-Wärmepumpe ihre Gebäude heizen. Die vierte Variante, die Solar-Eisspeicher-

Wärmepumpe, wäre für 37 Prozent der analysierten Gebäude eine Option. Mitunter stehen für Wohnhäuser 

auch mehrere der Technologien zur Auswahl. 

In einem Feld auf der Webseite www.wärmepumpen-ampel.de trägt man zunächst seine Postleitzahl ein. 

Dann öffnet sich der Ort auf einer interaktiven Karte. Diese ist beweglich und kann verschoben werden. Eine 

Legende, die leider teilweise die freie Sicht auf die Karte verhindert, zeigt anhand der Ampel-Farben, 

welches Gebäude für welche Variante geeignet ist. 

Ist das Haus grün, ist es „für mindestens eine Wärmepumpen-Technologie wahrscheinlich geeignet“. Gelb 

heißt, das Haus ist „für mindestens eine Wärmepumpen-Technologie gegebenenfalls geeignet“. Ist das Haus 

gelb oder grün, verrät ein Klick auf das Gebäude, welche Pumpen-Varianten für den Einbau infrage 

kommen. 

Ist das Eigenheim rot hinterlegt, kommen die verschiedenen Technologien eher nicht infrage. Bei einem 

Klick aufs Gebäude erscheint allerdings der Hinweis, dass sich eine Experten-Einschätzung lohnen könnte. 

„Die Ergebnisse basieren auf Modellen und können in keinem Fall eine Fachberatung ersetzen“, so die FfE. 

Probleme gibt es auf der interaktiven Karte mit Doppel-, Reihen und Mehrfamilienhäusern, die oft nicht 

berücksichtigt sind. Die FfE nennt hierfür mehrere Gründe, unter anderem verfälschte Abstände durch 

digitale Landkarten. 

Das Solarkataster 

Bei der Energiewende spielt auch die Sonne eine große Rolle. Doch nicht immer ist eine Stromgewinnung 

über die eigene Dachfläche ratsam. Ein Online-Atlas zur Ermittlung des Solarpotenzials soll hier Abhilfe 

schaffen: Auf der Webseite www.solarenergie.de erhalten Nutzer eine Übersicht über Solarkataster von 

Städten und Kommunen. Per Link gelangt man zu den jeweiligen Bundesländern, die ein elektronisches 

Solarkataster führen. 
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Die Kataster zeigen Landkarten, in denen die vorhandene Bebauung zu sehen ist. Durch unterschiedliche 

Farben, von Rot für sehr gut bis Blau für ungeeignet, wird angezeigt, welche Voraussetzung das Dach für 

die solare Stromgewinnung mitbringt. 

Wer die Dachfläche seines eigenen Hauses untersuchen will, muss zunächst die Adresse eingeben. Da der 

Solaratlas nach Norden ausgerichtet ist, sehen Nutzer auf einen Blick, ob das Gebäude von der 

Sonneneinstrahlung profitieren kann. Je nach Bundesland gibt es mit einem weiteren Klick auf ein Gebäude 

etwa Informationen zu Sonneneinstrahlungskategorie, Stromverbrauch, Strompreis oder auch Stromertrag 

durch eine Photovoltaik-Anlage. Aufgezeigt wird zum Teil auch, inwieweit eine Installation von Solarthermie-

Anlagen für die Warmwasser-Erzeugung möglich ist. 

Grundlage für das Angebot bilden Vermessungsdaten der Kommunen oder von Interessengemeinschaften 

erstellte Auskunftssysteme, berichtet Kerstin Reimann auf solarenergie.de. 30 bis 35 Grad Neigungswinkel 

und eine Dachausrichtung nach Süden sollen die idealen Voraussetzungen für die Solarstrom-Gewinnung 

bieten. Aber: „Auch nicht ideal ausgerichtete Photovoltaik-Anlagen können die Energie der 

Sonneneinstrahlung effizient nutzen“, so Reimann. 

 

18.10.2022-OTZ- „Sparen ist nur bedingt möglich“ 

Kreisbauernsprecher Gerd Halbauer über die Sorgen der Landwirte in der Energiekrise 

 

Gerd Halbauer vor seiner Biogasanlage in Teichwolframsdorf Melanie Riedel 

Melanie Riedel 

Teichwolframsdorf  

Vor Kurzem veröffentlichte das Statistische Bundesamt, dass die Inflationsrate in Deutschland im September 

bei zehn Prozent lag. Gemessen wird die Veränderung zum Vorjahresmonat. Seit sieben Monaten liege die 

Zahl oberhalb der Sieben-Prozent-Marke und habe sich nun noch einmal sprunghaft erhöht. Als 

Hauptursachen nannte Georg Thiel, Präsident des Statistischen Bundesamtes, in einer Pressemitteilung die 
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Preissteigerung bei Energieprodukten und Nahrungsmitteln sowie das Auslaufen von 9-Euro-Ticket und 

Tankrabatt. 

Gerd Halbauer, Geschäftsführer des Landwirtschaftsbetriebes Teich-wolframsdorfer Agrar, schaut 

diesbezüglich sorgenvoll in die Zukunft. Die Verträge mit der Thüringer Energie (Teag) würden Ende des 

Jahres auslaufen. „Die Abschläge sind in die dreifache Höhe geklettert. Das macht mir große Sorgen, weil 

es mit den Erträgen nicht zu decken ist“, erzählt Halbauer. Einsparungen seien nur bedingt möglich: „Man 

kann nicht einfach die Melkroboter abstellen. Die müssen laufen. Die Grundlast ist da“. 

Entweder ordentlich oder gar nicht 

Auch die Futtermittelpreise seien dem Kreisbauernsprecher zufolge um 80 bis 100 Prozent gestiegen. 

Düngemittel koste im Vergleich zum Vorjahr das Fünffache. Die Kosten für einen Liter Diesel betrugen 2021 

noch 1,27 Euro. Inzwischen lägen diese bei 2,15 Euro. 

„Die Mineralölkosten steigen, aber wir können nicht einfach die Hälfte verbrauchen. Entweder ich mache 

etwas ordentlich oder gar nicht. Dazu gehört eine vernünftige Feldvorbereitung und Saat“, so der Landwirt. 

Trotzdem: Wenn die großen Schlepper während Ernte und Aussaat im Herbst an die Tankstelle fahren, gebe 

es einen „Sog im Portemonnaie“. 

Auch unter dem Sommer habe die Landwirtschaft gelitten. Die Trockenheit in der Region habe zu einer 

relativ schlechten Ernte geführt. 40 Prozent weniger Mais als in einem normalen Jahr sollen geerntet worden 

sein. 

„Das Futter auf dem Grünland reicht für die Tiere bei Weitem nicht aus“, so Halbauer. Das 

Landwirtschaftsunternehmen habe bereits die Zahl der Mastrinder verringert. Statt 250 Tieren würden 

derzeit nur 150 gehalten. An der Zahl der 350 Milchkühe habe sich nichts geändert. 

Die Schnauze voll von Hindernissen 

Auch die Landwirtschaftspolitik lege den Bauern Steine in den Weg. „Es gibt immer mehr Verordnungen zu 

Tierwohl und Pflanzenschutzmitteln. Aber ohne Pflanzenschutz wird es schwierig, die Lebensmittelsicherung 

in Deutschland zu stemmen. Der Ertrag sinkt in Menge und Qualität“, so der Kreisbauernsprecher. In der 

momentanen Situation sei die Motivation für Änderungen gering: „Wir haben die Schnauze voll von 

rechtlichen Hindernissen“. 

Halbauers Einschätzung beschränkt sich nicht auf die Landwirtschaft direkt. Er denkt auch an die mittelbar 

betroffenen Branchen: „Ein Müller braucht gesundes Getreide. Wenn es das nicht gibt, wird es auch für ihn 

schwierig“. 

Neue Biogasanlagen teuer in der Anschaffung 

In der momentanen Situation sei es ebenfalls schwierig, die Wirtschaftlichkeit eines 

Landwirtschaftsunternehmens zu erhalten, geschweige denn auszubauen. In Teichwolframsdorf versuche 

man, die eigene Photovoltaiktechnik und die Biogasanlage optimal zu nutzen, um Kosten zu sparen. 

„Unsere Biogasanlage hat noch freie Kapazität. Gerade planen wir mit der Gemeinde ein Projekt, um unser 

Verwaltungsgebäude im Ort und die Turnhalle darüber zu heizen“, verrät Gerd Halbauer. Damit das 

funktioniert, müsse eine Wegstrecke von anderthalb Kilometern und 45 Metern Höhenunterschied mit einer 

Rohrleitung zurückgelegt werden. Diese soll das warme Wasser vom Betrieb in den Ort bringen. 

„Wir würden den Bau gern 2023 beginnen und abschließen, damit wir nächsten Winter schon heizen 

können. Dadurch werden wir unabhängiger vom Weltmarkt und können die eigenen Möglichkeiten 

ausnutzen“, sagt der Landwirt. Ob das klappt, wird die Planung zeigen. 
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Jetzt in Photovoltaik und Biogas einzusteigen, schätzt Halbauer als schwierig ein: „Die Baukosten haben 

sich verdoppelt. Ich weiß nicht, ob es gerechtfertigt ist, jetzt zu investieren. Stattdessen sollte Vorhandenes 

effektiver genutzt werden.“ 

Ohne vernünftige Hilfen der Politik für Industrie, Landwirtschaft und Haushalte werden die bestehenden 

Hindernisse nicht zu überwinden sein, sagt der Landwirt: „Das werden viele nicht durchhalten“. Die 

Verbraucher sollen sich auf weitere Steigerungen der Lebensmittelkosten einstellen. „Die Erhöhung des 

Preises für einen Liter Kuhmilch von 35 auf 57 Eurocent reicht nicht aus“, gibt Halbauer zu bedenken. 

Meine Meinung 

Der Sog im Portemonnaie 

Melanie Riedel 

Landwirt Gerd Halbauer erzählte mir im Gespräch, dass es ihm so vorkomme, als hätte er einen Sog im 

Portemonnaie, wenn er mit seinen Landmaschinen an die Tankstelle fährt. Ich konnte nur schwach lächeln. 

Zu vertraut ist wohl jedem Autofahrer das Gefühl. Erst letzte Woche fuhr ich bei einem Benzinpreis von 1,95 

Euro schweren Herzens an die Tankstelle. Als ich den Zapfhahn in der Hand hielt, war der Preis plötzlich auf 

1,92 Euro gesunken. Ich dachte, dass das mein Glückstag sein muss. Es sind wohl die kleinen Freuden im 

Leben. 

Für die Landwirte aber gibt es zur Zeit nur eine schlechte Nachricht nach der anderen. Nach der Dürre im 

Sommer zeigt sich im Herbst das Ende des Tankrabatts mit steigenden Dieselpreisen. Im Winter stehen 

neue Energieverträge an. Nicht alle Kosten werden direkt an den Verbraucher weitergegeben – auch wenn 

es uns zugegeben manchmal so vorkommt. Dass auf allen Seiten schlechte Laune herrscht, ist dennoch 

verständlich. Trotzdem hoffe ich, dass wir in dieser für alle schweren Zeit zusammenzurücken und unsere 

Geldbeutel gut festhalten, wenn der Sog wieder einsetzt. 

 

 

21.10.2022-OTZ- Sonderbier wird Brotbestandteil 

Greiz Die Bäckerei Hempel aus Greiz-Pohlitz und weitere lokale Akteure haben am Donnerstag ein neues 

Produkt der „Freia“-Reihe vorgestellt – ein „Freia“-Bierbrot. 

Ideengeber war Jörg Scherf, der sich zum Ziel gemacht hat, die einstige Automobilmarke „Freia“ aus Greiz 

für die Nachwelt zu konservieren. In diesem Jahr würde die Automanufaktur ihr hundertjähriges Bestehen 

feiern. red 

„Freia“-Bier gibt neuem Brot besondere Note 

Lokale Akteure ziehen an einem Strang, um Greizer Tradition mit Handwerk und Heimatgefühl zu 

koppeln 
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Freia-Enthusiast Jörg Scherf, Bäckermeister Uwe Hempel und Brauerei-Chef Thomas Schäfer (v.l.) mit der 

neuen Brot-Kreation, die man für 3,60 Euro in der Pohlitzer Traditionsbäckerei kaufen kann. 

 

 

Zur Einführung der neuen Brotsorte gab es neben Leckereien auch das passende Greizer „Freia"-

Sonderbier. Ingo Eckardt (2) 

 

Ingo Eckardt 

Greiz  
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Was in Österreich, Südtirol oder Süddeutschland längst gewachsene Struktur ist, fehlt hierzulande noch oft: 

Tragfähige lokale Wertschöpfungsketten. Dass diese weit über das bekannte Thema bäuerlicher 

Direktvermarktung hinaus gehen können, zeigt die am Donnerstag erstmals vorgestellte Idee eines 

„Bierbrotes“, dem das in der Greizer Vereinsbrauerei hergestellte „Freia“-Sonderbier eine ganz besondere 

Würze verleiht. 

Bier soll an frühere Greizer Automobil-Manufaktur erinnern 

Initiator und Ideengeber ist einmal mehr der umtriebige „Freia“-Enthusiast und Motorenentwickler Jörg 

Scherf. Dieser bezieht sich in seinem Engagement auf die gleichnamige Automobil-Manufaktur in Greiz, die 

heuer ihr 100-jähriges Firmenjubiläum feiern würde, wenn es sie denn noch gäbe. Dass die 

Automobilschmiede nicht in Vergessenheit gerät, hat sich Scherf zur Aufgabe gemacht und gemeinsam mit 

Thomas Schäfer, dem Chef der Greizer Vereinsbrauerei, ein „Freia-Sonderbier, kreiert. 

Es habe sich ein regionaler Teamspirit entwickelt, immerhin hat man neben zahlreichen kleineren 

Verkaufsstellen auch drei relativ große regionale Vertriebspartner gefunden: Rewe-Schott, die 

Getränkequelle Liebold und das Spektrum-Center, wie Brauerei-Boss Schäfer betont. Die erste Charge des 

Sonderbieres sei schnell ausverkauft gewesen und man habe nach etwas Bedenkzeit eine weitere 

aufgelegt. „Die Leute haben danach gefragt, also scheint es ja geschmeckt zu haben“, lacht Schäfer. 

Übrigens kommt auch das Flaschenetikett mit einem Bild von Jörg Scherfs Großvater in einem Freia-

Automobil aus der Region – es wurde entwickelt und gedruckt von der Firma Tischendorf aus der Greizer 

Neustadt. Christian Tischendorfs Unternehmen zeichnet nun auch für die „Freia-Brotmarke“ verantwortlich. 

„Jetzt vor dem Jubiläumstermin, dem 14. November, wollten wir noch einmal ein Vermarktungshighlight 

schaffen“, erklärt Scherf. Damit sei er bei Uwe Hempel von der gleichnamigen Bäckerei in Greiz-Pohlitz 

sofort auf offene Ohren gestoßen. 

Scherf hatte zuvor die heimische Küche für einen solchen Brotbackversuch genutzt, erzählt er – allerdings 

ohne aufwendigen Sauerteig. Dank des „Freia“-Bieres und einer speziellen Gewürzmischung habe das 

Selbstbackbrot bereits ganz gut geschmeckt. Mit dem Know-how des Handwerksbäckers sei aber ein ganz 

besonderer Brotgeschmack entstanden, fanden neben Scherf auch Brauereichef Schäfer und als Vertreterin 

der Stadt Greiz die Stadträtin Ines Watzek (SPD). 

„Mit dem ,Freia’-Brot und dem passenden Bier erinnern wir uns genussvoll an die frühere Greizer 

Autotradition“, so die Stadträtin, die mit den weiteren Gästen zum Präsentationstermin das Brot mit allerlei 

Leckereien verkostete. Dass die Bäckerei Hempel sofort bereit war, das Thema mit umzusetzen, findet sie 

nicht selbstverständlich. 

Der Gedanke, regionales Bier, traditionelles Handwerk und den Stolz der Heimat so zu koppeln, sei 

beispielhaft, findet auch Bäcker Uwe Hempel, der in seiner Bäckerei übrigens auch regionale Mehle 

verarbeitet – Roggenmehl aus Neumühle und aus der Franzmühle Elsterberg das Weizenmehl. 

Kommentar 

Euros bleiben in der Region 

Ingo Eckardt 

Ja, manch ein Vermarktungsrad, was auf dem Werbemarkt so gedreht wird, erscheint oft ein wenig zu groß. 

Da werden halbseidene Neuentwicklungen zu „dem großen Ding“ aufgepustet. 

Einen anderen Weg geht man seit vielen Jahren in den ländlichen Regionen Süddeutschlands, Österreichs 

oder Südtirols. Hier wird versucht, Wertschöpfung zu generieren und die erwirtschafteten Gelder dann auch 

in der Region zu halten – durch Kooperation in den Dörfern und Städten, direkte Vermarktungskanäle und 

kluges Marketing. 
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Von diesen Erfahrungen aus beliebten Urlaubsregionen kann der ländliche Raum auch hierzulande 

profitieren und sich einiges abschauen. Wie es gehen kann, zeigen Jörg Scherf und seine Mitstreiter, die aus 

dem kleinen lokalen „Freia“-Sonderbier eine regional spannende Vermarktungsidee entwickelt haben – unter 

Beteiligung weiterer Akteure der lokalen Wirtschaft. Von solchen Initiativen braucht es mehr für eine gute 

Zukunft. 

 

21.10.2022-OTZ- Bundestag beschließt Hilfe für Rentner 

Berlin Rentner bekommen eine Energiepreispauschale von 300 Euro. Der Bundestag beschloss die 

Unterstützung am Donnerstag einstimmig. Das Geld soll im Dezember ausgezahlt werden. Es muss 

versteuert werden, sodass Rentner mit niedrigen Altersbezügen stärker profitieren. Einbezogen sind auch 

Menschen, die eine Erwerbsminderungs- oder eine Hinterbliebenenrente bekommen. Eine 300-Euro-

Energiepauschale war im September zunächst nur an alle Arbeitnehmer ausgezahlt worden. Zudem 

beschloss der Bundestag einen weiteren Heizkostenzuschuss für bedürftige Menschen. Allein lebende 

Wohngeld-Empfänger erhalten einmalig 415 Euro. Ein Zwei-Personen-Haushalt bekommt 540 Euro, für jede 

weitere Person gibt es jeweils 100 Euro zusätzlich. dpa 

 

21.10.2022-OTZ- Mit Alkohol im Blut Auto gefahren 

Ein 30-jähriger Mann ist am Mittwochabend, gegen 19.30 Uhr, von der Polizei mit seinem Auto in der 

Waldhausstraße in Greiz angehalten worden. Ein durchgeführter Atemalkoholtest ergab einen Wert von 

mehr als 0,5 Promille. Ihm wurde die Weiterfahrt untersagt. Red 

 

21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Gisela Mai - Teichwolframsdorf 
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21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Katja Oertel – Sorge-Settendorf  

 

 

21.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Wolfgang Klemm - Kahmer 
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25.10.2022-OTZ- Ein Leben lang für Neumühle 

Ohne Ortschronist Edgar Schwarz wäre viel unbekannt geblieben, nun ist er verstorben. 

 

Der Neumühler Ortschronist Edgar Schwarz mit einer seiner Sammlungen, aus denen dann die Chroniken 

und Hefte entstanden. Archivfoto: Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Neumühle  

Es gab wahrscheinlich keinen Menschen, der so viel über Neumühle wusste, wie der Neumühler Edgar 

Schwarz, der tief in seinem Ort verwurzelt war. 

Mehr als vier Jahrzehnte lang war er als Ortschronist der Bewahrer der Geschichte des kleinen Ortes, füllte 

– neben vielen anderen Schriften – eine dreibändige, vielseitige Chronik mit dem Wissen, das er sich durch 

viel Arbeit und über Jahre auch durch Gespräche mit älteren Einwohnern angesammelt hatte. Immer war er 

bereit, seine Erfahrungen mit anderen zu teilen. Nun ist Edgar Schwarz im September mit 95 Jahren 

verstorben. 

Immer für sein Neumühle aktiv und unterwegs 

Freundlich, engagiert, kommunikativ, sehr aktiv auch im Gemeindegeschehen, immer bereit, die Initiative zu 

ergreifen, stets willens, das eigene Wissen weiterzugeben: Der Neumühler Ortsteilbürgermeisterin Pedra 

Hofmeister (parteilos) fallen auf Anhieb viele Eigenschaften ein, für die sie Edgar Schwarz vermissen wird. 

Schon seit Kindesbeinen an kannte sie den ehemaligen Berufsschullehrer, wie sie erzählt, viele Jahre 

arbeiteten sie eng zusammen. 

Hofmeister erinnert daran, wie sich Edgar Schwarz trotz bereits hohem Alter immer noch seinem Ort 

verpflichtet sah und immer für ihn aktiv blieb. Bis ins Alter von 77 Jahren brachte er die 

„Heimatgeschichtlichen Informationen“ heraus, insgesamt 25 Faltblätter mit allem Wissen, das es zu 

Elsterquelle, zur Ersterwähnung, zur Lehnamühle oder vielen anderen Themen gab. Noch im Alter von 88 

Jahren kümmerte er sich um die „Neumühler Meilensteine“, wiederum heimatgeschichtliches Wissen aus 

seiner Feder, das auch bei Ex-Neumühlern so beliebt gewesen sei, dass es bald vergriffen war, 
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nachproduziert werden musste. Bis kurz vor seinem Tod habe er das gesellschaftliche Leben auch durch 

Ausstellungen oder seine Vorträge mit geprägt. 

Das bestätigt auch Dieter Fleischmann vom Heimatverein, den Edgar Schwarz mitbegründet hatte und für 

den er immer stolz aktiv war. Bis quasi zur letzten Minute habe er noch an der Chronik gearbeitet – zuerst 

noch unterstützt von seiner Frau als rechte Hand, die allerdings bereits im vergangenen Jahr verstarb, 

danach allein. „Er war die treue Seele des Ortes und ein Vorbild“, sagt Fleischmann, „ich weiß immer noch 

nicht richtig, was ich sagen soll.“ 

„Sehr große Fußstapfen“ sind zu füllen 

Es seien „sehr große Fußstapfen“, die er nun zu füllen habe und er wisse, dass er dem kaum gerecht 

werden könnte, sagt der Neumühler, der 2013/2014 das Amt des Ortschronisten von Schwarz übernahm. 

„Aber nie ohne engste Zusammenarbeit“, betont er, denn Schwarz habe nie aufgehört, sich um seinen Ort 

zu kümmern und auch die Verbindung zu den vielen Ortschronisten in Deutschland zu halten. 

Auch die Redakteure der OTZ trauern um den engagierten Neumühler, ohne den wir so viel weniger über 

den kleinen Ort und zum Beispiel die Geschichte seiner ehemaligen Gaststätten erfahren hätten. Immer, 

wenn es Fragen gab, wussten wir, wen man anrufen musste. Stets nahm er sich geduldig für uns Zeit und 

erklärte manche Sache auch ein drittes Mal. Stundenlang konnte man ihm zusehen und zuhören, wenn er 

beispielsweise über das Hochwasser 1954 berichtete oder über die Mühlen, die dem Ort den Namen gaben 

– zumeist inklusive der historischen Aufnahmen, die die Themen lebendig machten. 

Auch uns wird er fehlen. 

26.10.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Turner treten auf 

Turnverein lädt zur Leistungsshow ein. Schalmeiengruppe gibt Abschlusskonzert 

Kleinreinsdorf  

Um Nachwuchs bei den Turnern zu generieren, veranstaltet der Turnverein Kleinreinsdorf im Saal des 

Gasthofes „Zum Heiteren Blick“ am Sonntag, 30. Oktober, seine jährliche Leistungs- und Fotoshow. 

„Wegen Corona konnten wir diese Tradition in den letzten zwei Jahren nicht beibehalten“, sagte Friedhard 

Bauch vom TV Kleinreinsdorf. 1994 habe man mit dieser Art von Veranstaltung begonnen, um Kinder und 

Jugendliche für den Verein zu begeistern. 

Zu sehen sein werden Fotos aus einem Jahr Sport im Turnverein. Selbstverständlich seien auch 

Dokumente, Bilder und Fotos zur Orts- und Vereinsgeschichte ausgestellt. „Ab 15 Uhr treten die einzelnen 

Sektionen des Vereins auf. Das sind die Tanzgruppen der Kinder, Jugendlichen und Frauen sowie 

Tanzgruppe Corleone. Ein großer Teil wird natürlich von den Turnerriegen bestritten“, informiert Bauch. 

Am Abend, ab 20 Uhr, werden die Kleinreinsdorfer Schalmeien das Abschlusskonzert bestreiten. Dazu 

treten auch noch einmal Tanzgruppen auf. 

Der TV Kleinreinsdorf wurde von 18 jungen Männern im Jahr 1888 gegründet. Später stellte man fest, dass 

man zum Turnen und vor allem bei Auftritten Musik gebrauchen könnte. So gründeten sich 1925 die 

Kleinreinsdorfer Schalmeien. 

In den 1960er Jahren baute der Verein eine Skischanze. „Aber die Wintersportsektion existiert nur noch auf 

dem Papier, denn Wintersport ist bei uns gar nicht mehr möglich“, sagt Friedhard Bauch. Von 1971 bis 1991 

existierte eine Jugendschalmeiengruppe. „Heute spielen wieder alle Altersgruppen in einer Formation.“ In 

den 1980er Jahren sei noch die Sektion Fußball hinzugekommen. „Und der Frauensport existiert seit den 

1990er Jahren.“ Heute hat der TV Kleinreinsdorf 250 Mitglieder. 

Zur Leistungsshow am Sonntag werden rund 100 Aktive und 100 Zuschauer erwartet. cw 
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28.10.2022-OTZ- „Endlich ein Nahversorger im Dorf“ 

In Mohlsdorf ist ein Einkaufsmarkt mit Vollsortiment eröffnet worden 

 

 

Mohlsdorfer und Menschen aus der Umgebung kommen, um im neuen Diska-Markt einzukaufen, der 

am Donnerstag in Mohlsdorf eröffnet wurde. Conni Winkler 

 

Gegenüber der Bäckerei in Diskamarkt betreibt die Agrargenossenschaft Weidagrund aus Untereichenau 

einen Fleischerstand. 
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Für den Bäckerstand (links) konnte die  Stangengrüner Mühlenbäckerei aus Bad Lobenstein gewonnen 

werden. Gleich gegenüber betreibt die Agrargenossenschaft Weidagrund aus Untereichenau einen 

Fleischerstand. Conni Winkler 

Conni Winkler 

Mohlsdorf Kaum hatte am Donnerstag der Diska-Markt in Mohlsdorf um 7 Uhr seine Pforten geöffnet, 

strömen schon zahlreiche Kunden in den Markt. Kurze Zeit später wurde der Vollsortimenter Diska der 

Edeka-Unternehmensgruppe von Bürgermeisterin Petra Pampel gemeinsam mit Vertretern von Edeka, den 

beteiligten Baufirmen, Investoren, Grundstückseigentümer und der neuen Marktleiterin Diana Raffelt offiziell 

eingeweiht. 

„Es ist für mich wie Weihnachten, dass wir heute vor dem Diska-Markt stehen und die Menschen bereits 

zahlreich zum Einkaufen kommen“, sagte Bürgermeisterin Petra Pampel (Interessengemeinschaft für 

Wirtschaft und Arbeit). Nachdem die letzte Einkaufsmöglichkeit in Mohlsdorf 2018 geschlossen worden sei, 

habe sie darum gerungen, wieder einen Nahversorger zu schaffen. 

„Dank des Grundstückseigentümers Horst Weber, der uns das Grundstück zu einem guten Preis überließ 

und dank des Investors, der Innova Bau GmbH konnten wir auf diesem Gelände einen so schönen und 

großzügigen Markt schaffen“, so die Bürgermeisterin. Auch die Zusammenarbeit mit den Behörden, die die 

Anträge in kürzest möglicher Zeit bearbeitet hätten, hätten dazu beigetragen, dass der Markt am Donnerstag 

öffnen konnte. „Ganz besonders danke ich der ausführenden Baufirma Bittermann Bau, die von Montag bis 

Samstagnachmittag fleißig gewerkelt haben“, so Pampel. „Wir haben jeden Tag etwas länger gearbeitet und 

den Samstag noch drangehangen, um schon am heutigen Donnerstag eröffnen zu können“, so Frank 

Bittermann. 

7000 Artikel im Sortiment 

Auf einer Verkaufsfläche von gut 750 Quadratmetern können die Kunden zwischen rund 7000 Artikeln des 

täglichen Bedarfs wählen, darunter natürlich frisches Obst und Gemüse. Bereichert wird das Angebot zudem 
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durch den Vorkassenbereich. Hier ist es Petra Pampel gelungen, neben der Stangengrüner Mühlenbäckerei, 

die zudem noch mit einem Sitzbereich zum Verweilen und Plauschen einlädt, auch einen Fleischer mit 

anzusiedeln. Die Agrargenossenschaft Weidagrund., mit der Diska schon an drei weiteren Standorten in 

Pausa, Zeulenroda und Elsterberg gute Erfahrungen sammeln konnte, werden die Kunden mit frischen 

Fleisch und Fleischerzeugnissen versorgen. 

Anneliese Feigenspan aus Mohlsdorf war eine der ersten Kunden im Markt. „Es ist wunderbar, dass es 

endlich wieder einen Nahversorger im Dorf gibt“, sagte die 84-Jährige. In den vergangenen vier Jahren habe 

der Schwiegersohn für sie eingekauft oder sie sei mit dem Bus gefahren. „Jetzt kann ich wieder in Mohlsdorf 

einkaufen.“ Friedel Wiesner nickt bestätigend. „Mir gefallen besonders die breiten Gänge im Markt und alles 

ist so schön übersichtlich“, so die 86-Jährige. „Es gibt alles, was ich brauche.“ 

In Zukunft will die Fleischerei noch ein Imbissangebot bereitstellen. Und bis Ende des Jahres werden auf 

dem Parkplatz zwei von Edeka mit grünem Strom betriebene Ladesäulen für Elektro-Autos installiert werden. 

„Alles in allem eine runde Sache“, so Petra Pampel. „Ich freue mich außerordentlich.“ 

 

28.10.2022-OTZ- Traueranzeige: Ursula Nahr - Reudnitz 

 

 

29.10.2022-OTZ- Reisig wird verkauft 

Waldhaus  

Am Samstag, dem 5. November, führt das Thüringer Forstamt Weida wie schon in den vergangenen Jahren 

wieder einen „Schmuck- und Deckreisigverkauf aus heimischen Wäldern“ durch. 

Alle Interessierten sind deswegen zwischen 9 und 12 Uhr auf den Forstbetriebshof in Waldhaus (Waldhaus 

Nummer 7) eingeladen, wie das Forsthaus per E-Mail mitteilt. Red 
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November 

01.11.2022-OTZ- Kleinreinsdorfer Schalmeien mit Nachwuchs 

 

Kleinreinsdorf Zur Leistungsschau des Kleinreinsdorfer Turnvereins am Sonntag trat auch die gleichnamige 

Schalmeiengruppe auf. Mit großem Eifer spielt Loni Kraft das Tamburin und will später mal in die Fußstapfen 

ihrer Mutter Annett Kraft treten, die die Schalmei schon seit einigen Jahren spielt. Nachwuchsprobleme hat 

der Verein laut Chef Friedhard Bauch keine. Einen großen Anteil an der Beliebtheit des Vereins habe die 

Schalmeiengruppe, die weit über die Region hinaus mit ihren modernen und rockigen Stücken ihre Gäste 

begeistert. 

01.11.2022-OTZ- Überdosis Glück in Kleinreinsdorf 

Leistungsschau und Konzert der Schalmeiengruppe füllt den Saal bis zum letzten Stehplatz 

 

Die Kleinreinsdorfer Schalmeien mit dem Vereinsleiter Friedhard Bauch als Dirigent und Vortänzer 

begeistern die Gäste zur Leistungsschau in der Vereinslokalität „Zum heiteren Blick“. Conni Winkler (3) 
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Die Tänzerinnen der Formation Corleone bewegen sich grazil zu heißen Rhythmen. Links: Unter den 

kritischen Blicken der Mädchen probieren sich die Jungs auf dem Schwebebalken aus. 

 

 

Unter den kritischen Blicken der Mädchen probieren sich die Jungs auf dem Schwebebalken aus. 

 

Conni Winkler 
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Kleinreinsdorf  

Wenn ein 320-Seelen-Ort einen Turnverein hat, der 250 Mitglieder verzeichnet, ist das etwas sehr 

Besonderes. In Kleinreinsdorf hat der gleichnamige Turnverein am Sonntag zur großen Foto- und 

Leistungsschau in die vereinseigene Lokalität „Zum heiteren Blick“ in Kleinreinsdorf eingeladen. Natürlich 

war das Haus sowohl zur Leistungsschau als auch zum Abschlusskonzert der Kleinreinsdorfer Schalmeien 

brechend voll. 

„Trotzdem. So etwas habe ich noch nie erlebt“, sagte der Vereinschef Friedhard Bauch. Innerhalb von zwei 

Tagen seien die Karten für das Abschlusskonzert am Sonntagabend restlos ausverkauft gewesen. „Die 

Kleinreinsdorfer Schalmeien sind mittlerweile sehr bekannt und beliebt geworden“, findet der Vereinsleiter. 

Bereits zum Abschluss der Leistungsschau der Turnersektionen tobte der Saal beim Auftritt der 

Schalmeiengruppe in kleiner Besetzung. 

„Durch die vergangenen zwei Jahre sind die Schalmeien und der Verein an sich gut gekommen. Auch wenn 

gerade die Musiker sehr lange Übungspausen wegen der Pandemie machen mussten. Auftritte hatten wir 

2020 gar keine. Das war schon sehr hart und hat uns allen gefehlt“, konstatiert Friedhard Bauch. Er ist es 

auch, der den Schalmeienzug bei Auftritten dirigiert. Und nicht nur das. Er ist auch der Vortänzer für das 

Publikum, der es versteht, auch den Letzten durch seine eigene Begeisterung für die Musik zum 

Mitklatschen zu animieren. 

„Überhaupt ist die eigene Begeisterung für jeden Übungsleiter entscheidend, um den Nachwuchs für die 

Vereinsarbeit zu begeistern“, sagt Bauch. „Deshalb haben wir überhaupt keine Nachwuchsprobleme. Im 

Gegenteil. Im Moment haben wir 14 neue Mitglieder anzulernen. Mehr schaffen wir gar nicht.“ 

Bei den Turnern ruht die Nachwuchsarbeit in den Händen von Marie Brummer. „Marie ist eine unserer 

Besten. Ohne sie gäbe es die Turnersektion nicht mehr“, erzählt der Vereinschef. Denn 2016 stand die 

Sektion kurz vor dem Aus, weil es keinen Trainer gab. Die damals 14-Jährige übernahm kurzentschlossen 

diesen Posten. „Ich konnte doch die Turnersektion nicht vor die Hunde gehen lassen“, sagt Marie Brummer. 

Wie auch viele andere im Verein mischt die 22-Jährige nicht nur bei den Turnern mit, sondern tanzt auch in 

der Corleone-Tanzgruppe, welche auch zur Leistungsschau und am Abend zum Konzert das Publikum mit 

ihren heißen Tänzen bezauberte. 

Bei der Leistungsschau der Turner zeigten die Jungen und Mädchen im Alter von drei bis 16 Jahren ihr 

Können beim Boden- und Geräteturnen. Besonders mutig war die siebenjährige Ida Weber, die den 

Handstandüberschlag vom Trampolin über eine Kiste wagte. Tosenden Applaus erntete sie dafür. 

Am Abend ab 20 Uhr kochte die Luft im Saal der vereinseigenen Gaststätte. Selbst die Barfrauen hinter der 

Theke tanzen zwischen dem Servieren der Getränke. Im zweiten Set nutzte Friedhard Bauch die 

Gelegenheit, einmal das Arrangement einer Schalmeiengruppe zu erläutern und stellte dabei alle Mitglieder 

namentlich vor. Auch die vier jungen Mitglieder erhielten ihre Ehrung durchs Publikum. 

Am Ende klatschten, tanzten, stampften wirklich alle im Saal mit, auch wenn keiner mehr auch nur 

ansatzweise seine eigene Stimme vernehmen konnte. Egal. Die Dosis freigesetzter Glückshormone war so 

hoch, dass das niemanden störte. 

 

02.11.2022-OTZ Straße in Reudnitz gesperrt 

Reudnitz  

Vom Montag, 7. November, bis voraussichtlich Freitag, 18. November will die Strabag AG laut Greizer 

Landratsamt die Straßendecke der L 1086 in Reudnitz, Werdauer Straße, zwischen der Einmündung 

Gottesgrüner Straße (K 509) und der Einmündung Neudeck im Auftrag des Thüringer Landesamts für Bau 
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und Verkehr sanieren. Für diese Arbeiten muss die Straße voll gesperrt werden. Eine Umleitung wird 

ausgeschildert. Red 

02.11.2022-Bürgerzeit - diska-Markt in Mohlsdorf eröffnet 

 

 

Blick über das Areal des neuen diska-Marktes in Mohlsdorf. Hier waren die Asphaltierungsarbeiten noch in 

vollem Gange. 

Fotos: Petra Pampel 

 

Noch im Bau - der Bereich der Stangengrüner Mühlenbäckerei mit einem Sitzbereich. 

 

Mohlsdorf (j.m.)  

Seit Ende 2018 mussten die Anwohner der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf auf eine örtliche 

Versorgung mit Lebensmitteln verzichten. „Als der einzige Einzelhandel in der Goethestraße schloss, wurde 

es vor allem für unsere Senioren ohne Familienanschluss und unsere Einwohner ohne eigenen PKW sehr 

schwer, die Dinge des täglichen Bedarfs einzukaufen" erinnert sich Bürgermeisterin Petra Pampel. In 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf stand die Ampel für den Bau des neuen diska-Marktes recht schnell auf Grün. 

Bereits im Herbst 2021 konnte mit dem Abbruch und der Entsorgung der ehemaligen Lagerhallen begonnen 

werden. Im Februar startete der Bau der Fundamente. Ab Ende März - beflügelt durch das trockene Wetter - 

begann bereits der Hochbau. Im Mai konnte in Anwesenheit von Bürgermeisterin Pampel, dem Investor, der 



 Chronik 2021     Seite  342 

                 

 
 

IN NOVA Bau GmbH, sowie Mitarbeitern der beauftragten Baufirma Bittermann Bau GmbH und Vertretern 

der EDEKA Unternehmensgruppe Nordbayern-Sachsen Thüringen das Richtfest gefeiert werden. Am 27. 

Oktober war es endlich so weit, der neue diska-Markt öffnete erstmals seine Türen. 

Auf einer Verkaufsfläche von rund 750 Quadratmetern können die Kunden aus einem Angebot von circa 

6.500 Artikel des täglichen Bedarfs wählen. Vor allem das Frischeangebot für Obst und Gemüse wird 

erfahrungsgemäß ein „Hingucker" Ergänzt wird das Angebot zudem im Vorkassenbereich. Hier ist es 

gelungen, die Stangengrüner Mühlenbäckerei, die mit einem Sitzbereich zum Verweilen und Plauschen 

einlädt, zu gewinnen. Darüber hinaus verwöhnt die Agrargenossenschaft Weida e.G., die mit der diska 

schon an drei weiteren Standorten in Pausa, Zeulenroda und Elsterberg gute Erfahrungen sammeln konnte, 

ebenfalls mit ihren Produkten die Kunden. 

Jörg Junghanns, Regionalleiter Expansion der Edeka Unternehmensgruppe Nordbayern Sachsen Thüringen 

und Holger Peetz von der INNOVA Bau GmbH freuten sich über den pünktlichen Eröffnungstermin: „Trotz 

aller Schwierigkeiten, die seitens der Lieferfähigkeit verschiedenster Baustoffe und Materialien gerade 

weltweit herrschen, ist es uns gelungen im vereinbarten Zeitraum dieses Bauwerk fertigstellen" Ihr Dank gilt 

auch der beauftragten Baufirma Bittermann, die alles möglich gemacht hat. Geöffnet hat der Markt von 

Montag bis Samstag von 7 bis 20 Uhr, Parkplätze sind ausreichend vorhanden. Insgesamt stehen 80 PKW-

Stellplätze inklusive zweier Behinderten- sowie zwei Eltern-Kind-Park- plätze der Kundschaft zur Verfügung. 

 

 

03.11.2022-OTZ Wie kommt der neue Grundsteuerwert zustande? 

Gemeinsam mit dem

 
Thüringer Finanzministerium erklären wir, was die Zahlen und Begriffe im aktuellen Bescheid 

bedeuten 

Ingo Glase 

 

Erfurt  
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Knapp 500.000 Erklärungen zur neuen Grundsteuer sind mittlerweile bei den Finanzbehörden eingegangen. 

Viele Thüringer Grundbesitzer, die ihre Erklärung schon abgegeben haben, erhielten nun den „Bescheid 

über den Grundsteuerwert“ und den „Bescheid über den Grundsteuermessbetrag“: mehrere Seiten voller 

Zahlen und schwer verständlicher Begriffe wie „abgezinster Bodenwert“ oder „kapitalisierter Reinertrag“. 

Nötig wurde die Reform, weil die Grundsteuer bislang auf Basis längst veralteter Grundstückswerte 

berechnet wurde: Im Westen stammen die Daten aus dem Jahr 1964, im Osten sogar noch von 1935. Mit 

der Realität haben diese Werte nicht mehr viel zu tun. 

Unterschiede zwischen Nachbarn von mehreren 100 Euro 

Die Folge ist, dass beispielsweise für ein altes Haus, welches seit Jahrzehnten weder verkauft noch 

kernsaniert wurde, keine 100 Euro an Grundsteuer fällig werden, für das erst jüngst verkaufte und dadurch 

neu veranlagte Nachbarhaus mehrere Hundert Euro berechnet werden, obwohl sich die Häuser bei Alter, 

Größe und Ausstattung kaum unterscheiden. 

Was es nun mit dem „Bescheid über den Grundsteuerwert“ auf sich hat, erklären Carolin Radtke und Ron 

Müller vom Thüringer Finanzministerium. 

Der Bescheid beginnt mit Punkt A mit den Angaben zum jeweiligen Grundstück und dem festgestellten 

Grundsteuerwert – im Beispielfall beträgt er 138.300 Euro. Am Ende der Berechnung sollte der gleiche 

Wert stehen. Wie dieser errechnet wurde, wird im Bescheid detailliert aufgelistet. 

Zu Beginn werden noch die Art des Besitzes (im Beispiel Einfamilienhaus) und die anteilige Zurechnung, 

also die jeweiligen Besitzverhältnisse, aufgeführt. 

Unter Punkt B wird dann die Berechnung des Grundsteuerwerts dokumentiert. Die einzigen individuellen 

Parameter sind dabei der Bodenrichtwert, das Baujahr, die Wohnfläche und – wenn vorhanden – Garagen. 

Diese Angaben sollten im Bescheid überprüft werden. Alle anderen Werte und Faktoren werden 

vorgegeben, etwa durch das Bewertungsgesetz. 

Der Bodenrichtwert ist ein amtlicher Durchschnittswert. Er gibt für ein bestimmtes Gebiet den Wert eines 

Quadratmeter Bodens an – mal beträgt er, etwa im ländlichen Raum, nur 15 Euro pro Quadratmeter, mal, 

etwa im beliebten Erfurter Süden, mehr als 700 Euro. Die Bodenrichtwerte können im Internet im 

Grundstücksviewer Thüringen eingesehen werden. 

Im nächsten Schritt wird der kapitalisierte Reinertrag des Gebäudes berechnet. Dabei spielt das Alter des 

Hauses eine entscheidende Rolle. Das Bewertungsgesetz geht von einer „wirtschaftlichen 

Gesamtnutzungsdauer“ von 80 Jahren aus. Durch das Alter des Hauses ergibt sich die Restnutzungsdauer. 

Tipp: Da die Restnutzungsdauer Einfluss auf die Höhe der Grundsteuer hat und das Haus jährlich 

altert, empfiehlt sich ein regelmäßiger Antrag auf Überprüfung der Grundsteuer, etwa alle 5 bis 10 

Jahre. Allerdings sollte man vorher den Bodenrichtwert kontrollieren. Da diese alle zwei Jahre von 

den Thüringer Gutachterausschüssen für Grundstückswerte beschlossen werden, kann es durchaus 

sein, dass der jeweilige Wert in der Zwischenzeit so stark gestiegen ist, dass eine Neuberechnung 

trotz der niedrigeren Restnutzungsdauer zu einer höheren Grundsteuer führt. 

Als Nächstes wird der Rohertrag der angegebenen Wohnfläche berechnet. Während bei 

landwirtschaftlichen Grundstücken die Ertragsmesszahl entscheidend ist, wird bei Wohngrundstücken der 

mögliche Rohertrag zugrunde gelegt. Die jeweilige Mietniveaustufe (es gibt sieben, Stufe 1 ist die unterste) 

hat das Statistische Landesamt errechnet. Die pauschalisierte Nettokaltmiete könnte man theoretisch 

ansetzen, wenn man das Objekt vermieten möchte, praktisch dient sie aber nur der 

Grundsteuerberechnung. Mit der ortsüblichen Miete ist sie nicht vergleichbar. Je nach Lage des Objekts, 

etwa in ländlicher Abgeschiedenheit, gibt es eventuell noch einen Abschlag, im Beispielfall von 20 Prozent. 

So sinkt die fiktive Nettokaltmiete im Beispielfall von 5,83 auf 4,66 Euro pro Quadratmeter. Bei 150 
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Quadratmetern Wohnfläche wären das 699 Euro Kaltmiete im Monat, 8388 Euro im Jahr – das ist der 

sogenannte jährliche Rohertrag. 

Auch für eventuelle Garagen wird eine pauschale Miete von 35 Euro pro Monat veranschlagt, abzüglich 

möglicher Abschläge (im Beispiel die 20 Prozent, ergibt sieben Euro) – das macht 336 Euro theoretische 

Garagenmiete im Jahr. 

Dann werden die Roherträge (also die Mieten von Wohnung und Garage) addiert – in diesem Fall auf 8724 

Euro. Davon werden laut Gesetz 25 Prozent für Bewirtschaftungskosten wie Reparaturen und 

Gebäudeunterhalt abgezogen – bleibt ein Reinertrag von 6543 Euro. Diese Summe wird nun laut Gesetz 

mit einem Faktor für Liegenschaftszins und Restnutzungsdauer (im Beispiel 17,88) multipliziert – so ergibt 

sich einkapitalisierter Reinertrag des Grundstücks in Höhe von 116.988 Euro. Der Faktor berechnet sich 

etwa aus dem Reinertrag und der Restnutzungsdauer. 

Als Nächstes folgt die Ermittlung des abgezinsten Bodenwerts . Ist das Grundstück größer als 500 

Quadratmeter, kommt ein Umrechnungskoeffizient ins Spiel, da möglicherweise nicht jeder Quadratmeter 

bebaubar ist. Im Beispielfall beträgt der Koeffizient 0,76. Weil zudem bei Wohngrundstücken das 

Hauptaugenmerk der Berechnung auf dem Haus liegt, wird der Bodenwert (Grundstücksgröße mal 

Bodenrichtwert) per Gesetz „abgezinst“. Der Faktor ergibt sich etwa aus der Restnutzungsdauer. Unter dem 

Strich steht nun ein abgezinster Bodenwert von 21.390,06 Euro. 

Zur Ermittlung des Grundsteuerwerts werden nun der kapitalisierte Reinertrag des Grundstücks mit dem 

abgezinsten Bodenwert addiert – ergibt im Beispielfall 138.378,90 Euro. 

Prüfung des Mindestwerts zum Abschluss der Berechnung 

Zur Kontrolle der Berechnung wird gegengerechnet, denn das bebaute Grundstück soll trotz aller Abschläge 

nicht weniger Wert sein als das unbebaute Grundstück. So dienen mindestens 75 Prozent des „Bodenwertes 

vor Abzinsung“ als Berechnungsgrundlage – in diesem Fall 29.015 Euro. Da der vorab ermittelte 

Grundsteuerwert aber 138.378 Euro beträgt und der höhere Wert maßgeblich ist, bleibt es bei dieser 

Summe, die noch abgerundet wird. 

Mit dieser Summe wird nun im zweiten Bescheid der Grundsteuermessbetrag berechnet. Der neue 

Grundsteuerwert ist zwar viel höher als der alte Einheitswert, dafür sinkt die Steuermesszahl von maximal 10 

von 1000 auf gesetzlich festgelegte 0,31 von 1000 für Ein- und Zweifamilienhäuser, Wohnungen und 

Mehrfamilienhäuser. Das ergibt in unserem Beispiel einen Steuermessbetrag von 42,87 Euro. 

Bleibt es beim aktuellen Hebesatz dieser Kommune von 470 Prozent, würde die neue Grundsteuer 

(berechnet aus Steuermesszahl x 4,7) künftig 281,34 Euro betragen, also 33,40 Euro mehr. Ob es dabei 

bleibt, es noch teurer oder doch noch billiger wird, entscheidet in den nächsten Monaten die Kommune mit 

dem neuen Hebesatz. 2025 wird die neue Grundsteuer erstmals fällig. 
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03.11.2022-OTZ Bahn frei fürs 49-Euro-Ticket 

Bund und Länder haben sich auf zahlreiche Entlastungen für die Bürger geeinigt – bei Gas, Strom 

und im Nahverkehr 

 

Bundeskanzler Olaf Scholz (Mitte, SPD) eröffnet am Mittwoch die Ministerpräsidentenkonferenz. Kay 

Nietfeld dpa 

Julia Emmrich 

Berlin Das Ringen hat ein Ende: Bund und Länder haben sich am Mittwoch auf weitreichende Entlastungen 

für Bürgerinnen und Bürger geeinigt. Im neuen Jahr werden sie spürbar: Kurz sah es allerdings so aus, als 

würde es noch mal richtig krachen zwischen Kanzleramt und Länderchefs: Am frühen Nachmittag 

überraschte die Ampel-Regierung die Länder mit dem Vorhaben, Härtefälle bei der Energiepreisbremse zur 

Hälfte mithilfe von Geld aus den Ländern abzufedern. Die fühlten sich überrumpelt. Es habe „Irritationen“ 

gegeben. Bis Ende November soll es nun eine Lösung für die Härtefälle geben. 

Gegen 15 Uhr wollte die Bund-Länder-Runde zusammenkommen – nach knapp drei Stunden war das 

Treffen vorbei. „Wir sind schnell fertig geworden“, betonte Bundeskanzler Olaf Scholz (SPD) am Abend. Die 

Botschaft: Bund und Länder können sich zusammenraufen, wenn der Druck groß genug ist. 

Was ändert sich bei den Energiepreisen? 

Im neuen Jahr wollen Bund und Länder die Verbraucher systematisch bei den gestiegenen Energiekosten 

entlasten. Profitieren werden Strom- und Gaskunden; wer mit Öl oder Pellets heizt, soll aber unter 

Umständen ebenfalls Hilfen bekommen können. 

Vor allem bei der Gaspreisbremse lagen Bund und Länder weit auseinander: Die Länder hatten gefordert, 

dass die Preisbremse unmittelbar nach der Einmalzahlung im Dezember, möglichst also schon im Januar 

greifen sollte – damit keine „Winterlücke“ entstehe. Der Bund warnte hier vor allem vor 
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verwaltungstechnischen Hürden. „Wir empfehlen dem Bund, zu einer durchgängigen Regelung zu kommen“, 

wiederholte Niedersachsens Ministerpräsident Stephan Weil (SPD) dagegen die Forderung der Länder. 

Im Ergebnis soll die Gaspreisbremse nun spätestens ab 1. März greifen, Ziel aber ist bereits eine 

rückwirkende Regelung ab Februar. Vorläufiges Enddatum ist der 30. April 2024. Mit dem neuen Instrument 

soll der Gaspreis für Privatkunden gedeckelt werden: Für 80 Prozent des Vorjahresverbrauchs soll das Gas 

12 Cent pro Kilowattstunde kosten. Wer mehr verbraucht, muss dafür mehr zahlen. Haushalte mit einem 

Einkommen über 75.000 Euro sollen die Staatshilfe als geldwerten Vorteil versteuern. Heißt: Haushalte mit 

geringerem Einkommen, die viel Gas einsparen, profitieren besonders. 

Zudem soll bereits vom 1. Januar an eine Strompreisbremse greifen, die wie bei der Gaspreisbremse ein 

Grundkontingent von 80 Prozent des bisherigen Verbrauchs für einen Bruttopreis von 40 Cent je 

Kilowattstunde vorsieht. Zur Mitfinanzierung der Strompreisbremse sollen Zufallsgewinne von Unternehmen 

auf dem Strommarkt abgeschöpft werden. Sollte die Umsetzung nicht sofort zum 1. Januar 2023 möglich 

sein, soll die Entlastung zu einem späteren Zeitpunkt rückwirkend erfolgen. Auch die Strompreisbremse soll 

zunächst bis April 2024 laufen. Wer mit Öl oder Holzpellets heizt und durch die Preissteigerungen stark 

überfordert ist, soll ebenfalls entlastet werden. Hier soll es Härtefallregelungen geben. 

Wer profitiert vom 49-Euro-Ticket? 

Das Nachfolgemodell für das 9-Euro-Ticket steht: Nach langem Gezerre haben sich Bund und Länder auf 

die Finanzierung eines bundesweit gültigen 49-Euro-Tickets für den Nahverkehr geeinigt. Kanzler Scholz 

nennt es „Deutschlandticket“. Vor allem Pendler dürften von der Einführung profitieren, sie müssen für 

Monatstickets in vielen Regionen aktuell deutlich mehr bezahlen. Die Länder hatten ihre Zustimmung von 

höheren Bundesmitteln für den Ausbau des Nahverkehrs abhängig gemacht – jetzt sollen sie bereits für 

2022 ein Plus von einer Milliarde Euro bekommen, ab 2023 sollen die Regionalisierungsmittel für Busse und 

Bahnen jährlich um drei Prozent erhöht werden. Ob das reicht, ob in einzelnen Regionen nicht dennoch 

weitere Strecken gestrichen werden – das ist offen. Die Länder hatten genau mit diesem Szenario gedroht: 

Ein schönes neues Ticket kommt auf den Markt, aber der passende Zug dazu kommt nicht mehr. 

Verkehrsminister Volker Wissing (FDP) sagte am Abend: Das Ziel sei es, das Ticket schon zum 

Jahreswechsel einzuführen, in jedem Fall aber so schnell wie technisch möglich. Der neue 

„Deutschlandtarif“ solle dauerhaft angeboten werden. 

Wie geht es bei der Unterbringung der Flüchtlinge weiter? 

Das Thema ist heikel: Die Länder sorgen sich um die Stimmung in der Bevölkerung angesichts wieder stark 

steigender Flüchtlingszahlen – aus der Ukraine, vor allem aber auch aus anderen Krisenregionen. Die Not 

der Kommunen, die jetzt schnell wieder für genügend menschenwürdige Unterkünfte sorgen müssten, werde 

deswegen oft gar nicht so drastisch beschrieben, wie sie faktisch längst wieder sei, hieß es im Vorfeld immer 

wieder. Seit Monaten fordern die Länder deswegen deutlich mehr Mittel vom Bund – und hatten jetzt Erfolg: 

Die Bundesregierung bietet Ländern und Kommunen in diesem und im nächsten Jahr zur Versorgung von 

Flüchtlingen nun insgesamt 4,25 Milliarden Euro zusätzlich an – darin enthalten sind 1,5 Milliarden für 2022 

und weitere 2,75 Milliarden für 2023. 

Die Länder hatten allerdings auf mehr Geld gehofft: Die Angebote des Bundes seien geringer als objektiv 

notwendig, sagte NRW-Ministerpräsident Hendrik Wüst, Co-Vorsitzender der Ministerpräsidentenkonferenz. 

Immerhin sei es gelungen, dass der Bund bereit sei, sich dauerhaft an Flüchtlingskosten zu beteiligen, so 

Niedersachsens Regierungschef Weil. „Wir müssen befürchten, dass es im Winter noch mal sehr viele 

Flüchtlinge mehr geben wird.“ 

Lassen die Länder das Bürgergeld scheitern? 

Vor allem die unionsgeführten Länder drohen mit einer Blockade des neuen Bürgergelds im Bundesrat: Die 

Kritik an den Plänen der Ampel-Regierung für ein Nachfolgemodell für das Hartz-IV-System richtet sich unter 
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anderem gegen die Höhe des Schonvermögens. Der Streit darüber sollte jedoch nicht die Einigung bei den 

Entlastungen torpedieren – man werde die Debatte ausklammern, hieß es deswegen im Vorfeld. Mit 

anderen Worten: Der Streit darüber geht weiter. 

 

03.11.2022-OTZ Ausbildungsbeginn und Spätsommer stabilisieren Arbeitsmarkt 

Thüringer Erwerbslosenquote im Oktober leicht zurückgegangen. Unternehmen halten sich 

angesichts unsicherer Aussichten bei Neueinstellungen zurück 

 

Bernd Jentsch 

Erfurt/Halle Im Oktober ist die Zahl der Arbeitslosen in Thüringen erneut leicht zurückgegangen. So waren 

im Oktober 59.300 Arbeitslose registriert, 800 weniger als im Vormonat. Bei Arbeitsagenturen und 

Jobcentern waren 5900 Arbeitslose mit ukrainischer Herkunft registriert, knapp 200 weniger als im 

September. Die Arbeitslosigkeit im Oktober 2022 lag damit über dem Niveau des Vorjahres und über dem 

Wert von 2019. 

Die Arbeitslosenquote liegt bei 5,4 Prozent. Das waren 0,1 Prozentpunkte weniger als im September. Die 

Arbeitslosenquote hatte im Oktober 2021 bei 4,9 Prozent gelegen, im Oktober 2019 bei 5,0 Prozent. 

Im Ländervergleich lag die Arbeitslosenquote in Thüringen gleichauf mit der von Niedersachsen und unter 

der von Hamburg, Nordrhein-Westfalen, Bremen sowie unter allen anderen ostdeutschen Bundesländern. 

„Unsere Wirtschaft muss gerade viele Belastungen gleichzeitig aushalten. Hohe Energiepreise, gestörte 

Lieferketten und fehlende Fachkräfte machen den Unternehmen zu schaffen“, sagte der Chef der 

Arbeitsagenturen in Thüringen, Markus Behrens, zu den Daten. Die wirtschaftlichen Prognosen für 2023 

erhöhten die Unsicherheit zusätzlich. „Trotz alledem zeigt sich der Arbeitsmarkt weiterhin sehr beständig“, so 

Behrens. Der Rückgang der Arbeitslosigkeit im Oktober sei beeinflusst worden durch den Ausbildungs- und 

Studienbeginn der Jugendlichen. Zudem habe die gute Wetterlage die Beschäftigung in Außenberufen 

stabilisiert. Und auch die Tourismusbranche habe vom Spätsommer profitiert. 

„Eine Zunahme der Arbeitslosigkeit im Vergleich zum vorigen Jahr ist vorrangig auf die ukrainischen 

geflüchteten Arbeitslosen zurückzuführen. Mit der Betreuung durch die Jobcenter kommen wir gut voran“, 

berichtete Behrens. Allerdings gingen die Stellenmeldungen weiter zurück. Die Unternehmen hielten zwar 
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ihre Beschäftigten, seien aber bei Neueinstellungen vorsichtiger. „Falls nicht massiv Energie fehlt und 

deshalb die Produktion ausfällt, wird es keinen gravierenden Einbruch am Arbeitsmarkt geben“, so Behrens. 

Die Arbeitsagenturen registrierten im Oktober etwa 200 Anzeigen für Kurzarbeit für insgesamt 2300 

Beschäftigte. Im September waren es noch 100 Anzeigen für 2000 Beschäftigte gewesen. Besonders 

betroffen waren im Oktober die Herstellung von Holz- und Korbwaren, die Herstellung von 

Metallerzeugnissen, die Bauvorbereitung sowie Handel und Reparatur von Kfz. 

 

04.11.2022-OTZ Inflation über zehn Prozent 

Erfurt  

Hohe Energie- und Lebensmittelpreise haben die Inflation in Thüringen im Oktober erstmals in diesem Jahr 

über die Zehn-Prozent-Marke getrieben. Die Verbraucherpreise stiegen im Vergleich zum Vorjahresmonat 

um 10,7 Prozent, wie das Statistische Landesamt mitteilte. Einen höheren Wert gab es im Freistaat 

demnach bislang nur 1992 mit 11,2 Prozent. Den größten Anstieg gab es im Oktober dieses Jahres bei den 

Energiepreisen: Sie kletterten im Vergleich zum Oktober 2021 um 39,7 Prozent. dpa 

 

04.11.2022-OTZ Narrenwettstreit feiert Jubiläum 

Teichwolframsdorf  

„Nu geht’s los“, schreiben die Mitglieder vom Teichwolframsdorfer Carnevals Club (TCC), schließlich steht 

der 11.11. vor der Tür. Am 12. November lädt der Verein zu einem Jubiläum ein: Denn schon zehn Jahre 

sind seit der Premiere des Teichwolframsdorfer Narrenwettstreits vergangen. 

„Es gab in all den Jahren viele schöne, sehenswerte und außergewöhnliche Auftritte, so dass wir dankbar 

zurückblicken“, so René Seifert vom TCC 1984. Zum Geburtstag sind wieder Vereine aus der Gemeinde und 

Umgebung eingeladen, um sich künstlerisch mit den Narren zu messen. Wie immer gewinnt der Auftritt mit 

den meisten Stimmen und der Sieger darf den Wanderpokal hoch halten. red 

Narrenwettstreit am Samstag, 12. November, 19.30 Uhr, Hof zum Grünen Tal, Vereinsangehörige zahlen 

4 Euro, Gäste 7 Euro Eintritt. 
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04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Bernd Singer - Mohlsdorf 

 

 

04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Roland Popp - Mohlsdorf 
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04.11.2022-OTZ Traueranzeige: Diethard Gründler - Mohlsdorf 

 

 

05.11.2022-OTZ Betrunken am Steuer erwischt 

Teichwolframsdorf  

Eine Streife der Greizer Polizei stoppte am Donnerstagabend, gegen 18.40 Uhr, den Fahrer (52) eines 

Citroen in der Ronneburger Straße in Teichwolframsdorf für eine Kontrolle. 

Ein dabei durchgeführter Atemalkoholtest ergab einen Wert von mehr als 1,3 Promille. Nach der Entnahme 

einer Blutprobe wurde der Führerschein des Mannes beschlagnahmt und ihm wurde die Weiterfahrt 

untersagt. red 

 

05.11.2022-OTZ Berufspraktika in Kindergärten zu vergeben 

Einsatz von Februar bis Juli 2023 möglich 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Bei der Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf sind zum 1. Februar kommenden Jahres zwei Praxisstellen 

für das Berufspraktikum in der Berufsausbildung zur/zum staatlich anerkannten Erzieher/in in 

Kindertagesstätten zu besetzen. Das Berufspraktikum wird entsprechend der Thüringer Fachschulordnung 

durchgeführt und ist befristet bis zum 31.07.2023. 

Gesucht werden Bewerber, die ein hohes Maß an Selbstständigkeit, Kreativität und 

Verantwortungsbewusstsein im Umgang mit Kindern verschiedener Altersgruppen mitbringen und gute 

Umgangsformen sowie ein freundliches aufgeschlossenes Wesen besitzen. 
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Sie sollten zudem eine Ausbildung in Erster Hilfe und Immunität gegenüber insbesondere Erkrankungen wie 

Masern, Mumps, Röteln, Windpocken, Keuchhusten sowie den Hepatitis-A- und Hepatitis-B-Viren vorweisen 

können. red 

Die vollständige Stellenausschreibung im Internet unter www.mohlsdorf-teichwolframsdorf.de 

05.11.2022-OTZ Traueranzeige: Margitta Helm - Mohlsdorf 

 

07.11.2022-OTZ Rente steigt im Osten um 4,2 Prozent 

Berlin/Erfurt  

Die rund 21 Millionen Rentnerinnen und Rentner in Deutschland können mit mehr Geld im kommenden Jahr 

rechnen. Nach einer offiziellen Schätzung sollen die gesetzlichen Renten im Juli in Ostdeutschland um rund 

4,2 Prozent und in Westdeutschland um gut 3,5 Prozent steigen. Das geht aus dem Entwurf des 

Rentenversicherungsberichts 2022 hervor. 

Die voraussichtliche Erhöhung im Jahr 2023 bedeutet bei einer Rente von 1000 Euro ein Plus von rund 42 

Euro im Osten und 35 Euro im Westen. Einem Bericht der „Bild am Sonntag“ zufolge sollen die Renten bis 

zum Jahr 2036 um insgesamt knapp 43 Prozent steigen. Dies entspreche einer durchschnittlichen 

Steigerung von 2,6 Prozent pro Jahr. 

Die Schätzung für 2023 liegt unter dem Niveau der Erhöhung, von der die Rentnerinnen und Rentner zum 1. 

Juli dieses Jahres profitiert haben. Im Westen stiegen die Renten im Sommer um 5,35 Prozent, im Osten um 

6,12 Prozent. 2021 waren die Auswirkungen der Pandemie auch bei der Rente noch deutlich zu spüren: Im 

Westen hatte es eine Nullrunde gegeben, im Osten ein Plus von nur 0,72 Prozent. 
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Der Beitragssatz zur gesetzlichen Rentenversicherung soll nach der vorläufigen Berechnung bis 2026 beim 

aktuellen Wert von 18,6 Prozent bleiben. dpa Seite 7 

 

 

09.11.2022-OTZ Innovationskraft aus Jena und Greiz 

Bei „Unternehmen in Ostthüringen“ setzen sich die Zollsoft GmbH und Täubert Design durch 

Nils R. Kawig 

 

Michael Täubert, Geschäftsführer von Täubert-Design, ist auch ehrenamtlich stark engagiert.  Tobias 

Schubert 
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Die Jenaer Zollsoft GmbH, hier Geschäftsführer Johannes Zollmann, ist spezialisiert auf 

Praxisverwaltungssysteme.  Thorsten Büker 

Gera  

Die Quartalssieger stehen fest: Aus sieben starken Bewerbern haben die Leser der Ostthüringer Zeitung und 

Mitglieder einer Expertenjury die „Unternehmen in Ostthüringen“ ermittelt. Der Jurypreis geht diesmal an die 

Zollsoft GmbH aus Jena, bekannt für eine Software, die Ärzten die Verwaltung ihrer Praxen erleichtert. 

Parallel dazu hat sich eine klare Mehrheit der OTZ-Leser für das Unternehmen Täubert Design aus Greiz 

entschieden; deshalb geht der Leserpreis im dritten Quartal an Geschäftsführer Michael Täubert und sein 

Team. Einen weiteren Preis gewinnt Hans-Wilhelm Höfer aus Triptis, der sich per Coupon an der 

Abstimmung beteiligt hat: Er erhält einen Reisegutschein im Wert von 250 Euro. 

In der Auswahl ihres Quartalssiegers waren sich die Jurymitglieder weitestgehend einig. „Die Produkte von 

Zollsoft sind spannend“, stellte Klaus Berka anerkennend fest. Als Gründer der Analytik Jena AG ist ihm 

längst aufgefallen, dass „wir in einem Jahrhundert des Gesundheitswesens leben“. Da passe die 

Innovationskraft der Brüder Zollmann bestens hinein. „Gerade in der heutigen Zeit stark überlasteter Praxen 

kann deren Software umfassende Verwaltungsaufgaben übernehmen und so zu einer Entlastung des 
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Personals beitragen“, pflichtete ihm Karsten Sachse, der Hauptgeschäftsführer der Handwerkskammer 

Gera, bei. 

Im Vergleich zu Zollsoft mit seinen 300 Mitarbeitern ist Täubert Design ein kleines Unternehmen: Es 

beschäftigt 22 Mitarbeiter. Aber sein Unternehmertum zeichnet Geschäftsführer Michael Täubert aus. Aus 

der ursprünglichen Werbeagentur samt Computerservice ist über die Jahre deutlich mehr geworden: Täubert 

verdient sein Geld mittlerweile mit Bedrucken, Besticken und Online-Marketing. Außerdem gehören zwei 

Imbisse zum Unternehmen des Mohlsdorfer Ortschaftsbürgermeisters, der seit Jahren auch Vereine im 

Bereich Sport sowie Kinder- und Jugendarbeit unterstützt. Vor allem dieses soziale Engagement hat neben 

Lesern auch Jurymitglied Sybille Kaiser, die Geschäftsführerin der Porzellanfabrik Hermsdorf, und IHK-

Hauptgeschäftsführer Peter Höhne beeindruckt. 

 

 

09.11.2022-OTZ Narren wetteifern am Samstag 

Teichwolframsdorf  

Vor nunmehr insgesamt zehn Jahren wurde in Teichwolframsdorf der Narrenwettstreit ausgerufen, zu dem 

sich die Mitglieder des Teichwolframsdorfer Carnevals Clubs immer befreundete Vereine aus der Region 

einladen, um mit ihnen bei Tanz, Sketchen, anderen Programmeinlagen und Spielen freundschaftlich zu 

wetteifern. 

Am Samstag, 12. November, soll es nun wieder soweit sein. Eingeladen wird ab 19.30 Uhr ins Grüne Tal im 

Ort (Einlass schon ab 18 Uhr). Traditionsgemäß messen sich wieder verschiedene Vereine im Kampf um 

den Narren-Thron, der Sieger wird der Auftritt mit den meisten Stimmen. Er kann dann auch den 

Wanderpokal mit nach Hause nehmen. Eintritt: Sechs Euro (Gäste), vier Euro (Vereinsmitglieder). red 

 

09.11.2022-OTZ Wanderung rund um Neumühle 

Greiz  

„Neumühle ist eine besondere Naturoase in unserer Region. Insbesondere die tollen Blickachsen geben den 

Weg frei für ein tolles Naturerlebnis“, so Heike Geitel, Naturführerin im Landkreis Greiz. 

Besondere Felsformationen, ein naturnaher Mischwald und der Kuhbergbruch wären sehenswert, sagt sie. 

Sie verspricht den Teilnehmern ihrer rund dreistündigen Wandertour am Sonntag, 13. November, zudem 

geschichtliche Hintergründe und naturkundliche Einblicke. red 

Wanderung am Sonntag, 13. November, 13 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz am Ortseingang von Greiz kommend, 

Kosten 8 Euro für Führung und Imbiss. Anmeldung unter heikegeithel@t-online.de oder 0176/36899825 
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09.11.2022-OTZ Traueranzeige: Isolde Hupfer - Mohlsdorf 

 

11.11.2022-OTZ Bundestag stimmt Bürgergeld zu 

Berlin Der Bundestag hat das von der Ampel-Koalition geplante Bürgergeld auf den Weg gebracht. SPD, 

Grüne und FDP stimmten am Donnerstag mit ihrer Mehrheit für das Gesetz. In namentlicher Abstimmung 

votierten 385 Abgeordnete dafür, 261 dagegen. Es gab 33 Enthaltungen. 

Das Bürgergeld soll mit dem Jahreswechsel schrittweise das heutige Hartz-IV-System ablösen. Allerdings ist 

dafür noch eine Zustimmung im Bundesrat nötig, der voraussichtlich am Montag darüber entscheidet. Die 

Union hat damit gedroht, das Bürgergeld dort zu blockieren, weil es aus ihrer Sicht die Motivation senkt, eine 

Arbeit anzunehmen. dpa Seite 6 
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12.11.2022-OTZ Kaum noch Erklärungen zur Grundsteuer 

Finanzministerium bietet Telefonsprechstunde an 

Ingo Glase 

Erfurt  

Mit der Fristverlängerung für die Abgabe der Grundsteuererklärung bis zum 31. Januar 2023 brach der 

ohnehin zögerliche Erklärungseingang in Thüringen ein und ging von etwa 9000 auf knapp 2000 

Erklärungen pro Tag zurück – höchstens. Jüngst waren es nur 888. Bislang wurden 540.755 Erklärungen 

abgegeben, das sind 43,6 Prozent. 

Am Dienstag, 15. November, findet von 13 bis 15 Uhr eine Telefonsprechstunde des Thüringer 

Finanzministeriums statt. Geschaltet sind folgende Rufnummern: 

0361/57 3611 901 für Fragen zur Erklärungsabgabe und zum Online-Finanzamt Elster sowie zur 

Anforderung von Papiervordrucken 

0361/57 3611 902 für Fragen zur Erklärungsabgabe und zum Online-Finanzamt Elster sowie zur 

Anforderung von Papiervordrucken 

0361/57 3611 904 für fachliche Fragen zur Grundstücksart Grundvermögen 

0361/57 3611 905 für Fragen zum land- und forstwirtschaftlichen Vermögen. 

Wir wollen von Ihnen wissen: Warum haben Sie – wenn Sie betroffen sind – noch keine 

Grundsteuererklärung abgegeben? Woran hakt es, was hält Sie davon ab? Schreiben Sie an: 

leserbriefe@otz.de 

 

 

12.11.2022-OTZ Radweg, Feuerwehr und das liebe Geld 

Die Themen bei der Einwohnerversammlung in Reudnitz sind bunt. Nicht alles ist lösbar 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf/Reudnitz  

Viele Themen, die die Bürgermeisterin von Mohlsdorf-Teichwolframsdorf, Petra Pampel (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), den Mohlsdorfern am Donnerstagabend zur 

Einwohnerversammlung in Reudnitz vorstellte, waren nicht neu. 

Kindergartenanbau bald fertig 

Der Kindergartenanbau in Mohlsdorf beispielsweise, in den die Gemeinde aus Eigenmitteln mehr als eine 

Million Euro steckt, nähert sich seiner Fertigstellung. 

Vorgesehen sei, die Großbaumaßnahme im Herbst abzuschließen und den Anbau mit einem Tag der 

offenen Tür im Frühjahr auch offiziell einzuweihen, so Petra Pampel. Auch das Parkplatzchaos will man bis 

dahin lösen. 

Es habe erfolgreiche Gespräche mit der Eigentümergemeinschaft eines direkt angrenzenden Parkplatzes 

gegeben, noch im Dezember will man im Gemeinderat die Sanierung diskutieren. 
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Der Breitbandausbau ist schon seit Jahren Thema und bleibt es. Vor allem aus zwei Gründen: Die, die 

glücklich genug waren, in den Ausbau aufgenommen zu werden, kritisieren zum Teil, dass die Bauarbeiten 

nicht sachgemäß ausgeführt wurden. Auch die Bürgermeisterin bestätigte, dass die Gemeinde bereits eine 

lange Mängelliste führe. Bis zum Abschluss der Gesamtmaßnahme 2023 will man sie von der Baufirma 

beseitigen lassen. 

Der zweite Grund für Ärger: Noch immer warten Einwohner auf ihren Breitbandanschluss. Das Problem ist, 

dass sie angeblich die 30 mbit pro Sekunde erreichen, die als untere Grenze für den jetzigen Ausbau gelten. 

Nur: Bei vielen kommt nicht einmal ein Bruchteil davon an, weswegen sie verärgert zuschauen, wenn zwar 

vereinzelte Häuser in der Straße von ihm profitieren, ein Großteil aber nicht. Eine Sammlung fehlender 

Adressen hat die Gemeindeverwaltung bereits eingereicht, sie sind aber noch nicht bestätigt, wie Pampel 

mitteilte. 

Eine hohe Priorität sollen in der Landgemeinde in den nächsten Jahren der Brandschutz beziehungsweise 

die Feuerwehren spielen. 

Brandschutz hat hohe Priorität 

Für Teichwolframsdorf wurden bereits ein Rettungsrüstsatz für knapp 38.000 Euro angeschafft, beauftragt 

sind für alle Wehren auch 60 neue Helme. Für das Gerätehaus in Kahmer plant man einen Anbau, genauso 

wie für das in Mohlsdorf. Auch neue Fahrzeuge sollen kommen beziehungsweise in einem Ringtausch sollen 

Wehren ohne Auto vorerst ein älteres erhalten. Für Sorgenfalten sorgen, wie bei vielen Projekten in der 

klammen Gemeinde, die Kosten. Die Unterstützung von Land und Bund sei aber nur „sehr dünn“, der 

Prozess zudem von massiven bürokratischen Hürden begleitet. 

Zahnarzt und Rad-/Gehweg 

Gute Nachrichten gibt es beim Rad-/Gehweg zwischen Greiz und Mohlsdorf, dessen Bau sich aus 

Verhandlungs- und Kostengründen seit Jahren verzögert. Inzwischen seien Verträge mit allen 

Grundstückseigentümern geschlossen, bis 2025, versprach Pampel, soll der Radweg endlich fertig sein – 

auch wenn die Kostenfrage erneut zu Sorgen führt. Eine vordringliche Aufgabe in den nächsten Monaten sei 

auch endlich ein Zahnarzt für Mohlsdorf. Erste Überlegungen gab es schon, erste Verhandlungen auch. 

Noch gibt es aber kein konkretes Ergebnis. 

Waldhaus hat ein Parkproblem 

Ebenfalls schon lange ein Problem ist die Parksituation in Waldhaus, die ein Einwohner bei der 

Versammlung erneut aufs Tableau brachte. Es sei „nicht mehr zumutbar“, dass sich Gäste des Tiergeheges 

nicht an die Parkregeln hielten und die Ortsstraße beidseitig so zuparkten, dass Rettungswagen und 

Feuerwehr wohl nicht mehr durchkommen würden. Genauso sorgt für Ärger, dass die Einwohner den Preis 

dafür bezahlen und beschimpft würden, wenn sie mit ihrem Auto zu ihrem Haus fahren. „Es muss hier 

endlich was passieren“. Auch der marode Zustand der alten Gaststätte im Ort mit einem ausländischen 

Eigentümer wurde erneut kritisiert, ohne dass Pampel Abhilfe versprechen konnte. 

 

12.11.2022-OTZ Reudnitz feiert den Advent 

Reudnitz  

Advent ist die Zeit des Lichtes, der guten Gerüche, der Musik und der Begegnung. Es wird gebastelt, 

gebacken und es werden Geschichten erzählt. All das soll am Sonntag, 4. Dezember, von 14 bis 18 Uhr in 

Reudnitz gemeinsam erlebt werden. Die Christliche Ferienstätte, das Rittergut Reudnitz und die TSG 

Concordia Reudnitz laden alle Bürger dazu ein. 



 Chronik 2021     Seite  358 

                 

 
 

„Gehen sie durch unseren Ort und tauchen sie ein in die Geheimnisse des Advents“, heißt es – in der 

Christlichen Ferienstätte, auf dem Rittergut und vor der Turnhalle werden sie zu finden sein. red 

14.11.2022-OTZ Narren starten in ihre Saison 

Ob Rathauserstürmung oder Narrenwettstreit: Das Wochenende wird für buntes Treiben genutzt 

 

Die Mitglieder des Teichwolframsdorfer Carnevalsclub (TCC) präsentieren sich dem großen Publikum beim 

Narrenwettstreit. Tobias Schubert 
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Gleich zwei Rathauschefs mussten die Schlüssel abgegeben. Links steht Bergas Heinz-Peter Beyer im 

Konfettiregen, rechts wird Zeulenrodas Nils Hammerschmidt „abgeführt“. Tobias Schubert/Marcus Daßler 

 

 

Tobias Schubert und Marcus Daßler 

Berga/Zeulenroda-Triebes/Teichwolframsdorf  

Das Wochenende haben die Faschingsfans der Region genutzt, um einen Tag nach dem 11.11 bunt in ihre 

Saison zu starten – zumal es für sie zum ersten Mal seit Langem wieder in der traditionellen Form möglich 

war. 

In Berga beispielsweise wurde Bürgermeister Heinz-Peter Beyer (parteilos) am Samstagvormittag, pünktlich 

um 11.11 Uhr, den Schlüssel zu seinem Amtsgebäude los. Vereinsmitglieder im Kostüm der „Olsenbande“ 

nahmen sie ihn ab, ließen aber im Gegenzug – passend zur heutigen Zeit – Licht, Wärme und dringend 

benötigtes Geld da, wenn auch nur in Form von Teelichtern, einer Fackel und Spielgeld. 

Nach der bunten Party mit kleinen Spielen und Tanzbeiträgen vor dem Rathaus, hatten die Narren vom 

Berg’schen Carnevals Verein (BCV) dann am Abend unter dem Motto „Endlich sind wir wieder da, auf in ein 

neues Faschingsjahr“ zur ersten Galaveranstaltung eingeladen, zu der auch das Prinzenpaar der 56., 57. 

und 58. Saison, Prinz Mario und Prinzessin Manuela, nach langer Pause seinen ersten großen Auftritt hatte. 
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Volle Reihen in Teichwolframsdorf 

Auf ein so prall gefülltes Kulturhaus wie am Samstagabend haben auch die Mitglieder des 

Teichwolframsdorfer Carnevalsclub (TCC) lange warten müssen. Dort feiert man seit Jahren traditionell den 

Narrenwettstreit mit befreundeten Vereinen. In diesem Jahr bereits zum zehnten Mal und erstmalig wieder 

vor großem Publikum. Auch diesmal hatten Vereine aus der ganzen Region – von Seelingstädt, Greiz, 

Hohenleuben über Werdau und Meerana bis Mannichswalde – Abordnungen geschickt, die sie mit ihren 

Beiträgen um die Narrenkrone „stritten“. Für die Teichwolframsdorfer rund um ihr Prinzenpaar Rico und 

Melissa war der Narrenwettstreit der Auftakt für die kommende Saison, die bei ihnen unter dem Motto „Wir 

können den Frühling kaum erwarten, der TCC geht in den Garten“ steht. 

In Zeulenroda stürmten am Samstag pünktlich um 11:11 Uhr die Kinder vom Zeulenrodaer Carnevalsverein 

in das Rathaus und suchten eifrig den Bürgermeister, Nils Hammerschmidt (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), bei der Rathauserstürmung des Vereins. 

Der hatte sich zwar im Fahrstuhl seines Amtssitzes versteckt, wurde jedoch schnell gefunden und von den 

Kindern flott auf den Marktplatz in der Ortsmitte geführt. 

Dort erwartete ihn ein Film-Quiz bei dem er anschließend als Pippi Langstrumpf über den Markt ritt, passend 

zum neuen Motto des Zeulenrodaer Karnevals Verein „Die besten Filme sollen es ein, der ZCV lädt herzlich 

ein, 40 Jahre ZCV“. Als Überraschung überreichte eine Mitarbeiterin des Unternehmens Bauerfeind den 

Verein einen Scheck über 1000 Euro als Spende. 

 

 

14.11.2022-OTZ Vierbeinige Filmstars in Sorge-Settendorf 

Vor allem Kinder kannten die Gäste, die am Sonntag Station auf dem Reiterhof Pagel machten 

Tobias Schubert 

 

Keine Gefahr, nur Show: Die Kinder spielen einen Traktor, vor dem das Pferd mit Trainerin Lene Heusch 

„scheut“. Tobias Schubert 
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Sorge-Settendorf  

Die Reitanlage Pagel ist voll besetzt. Hunderte Augenpaare verfolgen die Bewegungen von Lene Husch. 

Egal ob die Jungen und Mädchen oder ihre Eltern und Großeltern: Sie alle sind gebannt, von der Show, die 

sie sehen. 

Die meisten Augenpaare, vor allem die der Kinder, galten aber nicht Trainerin Lene Husch, sondern den 

Vierbeinern, die sie mitgebracht hatte. Denn die Pferde Sarouc und Cabanero kennt man besser unter den 

zwei Namen Sabrina und Magnifico aus den Bibi und Tina-Filmen. Lene Husch ist nicht nur ihre Besitzerin, 

sondern trainiert die „Filmstars“ auch, die auch schon in anderen Streifen zu sehen waren. 

Die Idee zu der Aktion hatte Sylvia Pagel. Sie entstand während der Reiterferien auf der Anlage. „Da lief Bibi 

und Tina immer hoch und runter und die Kinder konnten gar nicht genug davon kriegen“, erzählt sie. Warum 

also nicht einmal die Pferde nach Sorge-Settendorf bringen? 

Gesagt, getan, auch wenn die Sache sich nicht so leicht gestaltete, wie gedacht – vor allem, weil die Arbeit 

auf der Anlage sonst eher sportlich ausgelegt ist und nicht auf Shows. „Ich habe mich durchgefragt“, lacht 

Sylvia Pagel. Ein Reiterhof in Österreich half schließlich und der Kontakt konnte hergestellt werden. 

Eigentlich sollte die Sache schon im vergangenen Jahr steigen, aber Organisatorisches kam dazwischen. 

Diesmal klappte es aber, auch die Dreharbeiten sind für den Moment abgeschlossen. 

Rund 60 Kinder hatten sich zuvor für die Aktion angemeldet, die gemeinsam mit Lene Husch und ihren 

Pferden ein paar Filmszenen wie eine Verfolgungsjagd nachstellen konnten und dabei auch einiges über das 

Training erfuhren und ein paar Tricks lernten. Zu den Angemeldeten kamen noch zahlreiche Gäste, die sich 

das ganze Spektakel anschauten. 

 

15.11.2022-OTZ Verschiedenes (Auszug) Kennzeichentafeln gestohlen  

Zwischen dem 11. und 13. November entwendeten Unbekannte zwei hintere Kennzeichentafeln. Die 

Kennzeichen waren an einem Mercedes-Sprinter und an einem Opel angebracht, die auf einem ehemaligen 

Fabrikgelände am Hagenberg in Teichwolframsdorf geparkt waren. Zeugenhinweise nimmt die 

Polizeiinspektion Greiz unter Telefon 03661/6210 entgegen. Red 
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16.11.2022-OTZ Waldumbau verlangsamt Brände 

Karsten Schröder, Leiter des Forstamtes Weida, über diesjährige Waldbrände 

 

Ein Waldbrand zwischen Piesigitz und Merkendorf bei Zeulenroda-Triebes. Archivfoto: Feuerwehr 

Zeulenroda 

Melanie Riedel 

Weida  

Es habe keine Waldbrände durch natürliche Ursachen wie Blitzschlag gegeben, sagt Karsten Schröder, 

Leiter des Thüringer Forstamts Weida. Als Gründe für die 19 Brände in den 15 Revieren in Gera, im 

Altenburger Land und im Landkreis Greiz nennt er ausschließlich fahrlässige oder vorsätzliche Brandstiftung. 

„Es gibt Leute, die im Wald oder in Waldnähe Lagerfeuer machen, rauchen oder ihre Zigarettenkippen auf 

den Boden werfen, obwohl das nach Thüringer Waldgesetz verboten ist“, so Schröder. „Bis zu 100 Meter 

vom Wald entfernt sollte man das komplett unterlassen. Es geht 50 Mal gut und einmal nicht. Das ist fatal.“ 

Besonders in Gera käme es durch Treffen im Wald oft zu fahrlässigen Bränden. Im Raum Weida und in 

Weißendorf bei Zeulenroda ermittele die Kriminalpolizei sogar in zwei Fällen wegen Brandstiftung. 

Aus Informationen des Thüringen-Forsts geht hervor, dass es 2022 69 Waldbrände in Thüringen gab, bei 

denen über 22 Hektar gebrannt haben. Dabei handele es sich flächenmäßig um das größte Schadausmaß 

seit der statistischen Ersterfassung 1993. Ähnliche Ausmaße wurden nur 2019 mit 21 Hektar und 2004 mit 

18 Hektar erreicht. 

„Die Flächigkeit hat bei uns keine große Rolle gespielt“, so Schröder. Die Anzahl der Brände bestätige 

jedoch die Angaben von Thüringen-Forst. Die 19 im Forstamtsbezirk Weida gemeldeten Waldbrände in 

diesem Jahr stellen einen neuen Höchstwert dar. Nur in den Jahren 2019 (14 Brände) und 2018 (12 Brände) 

wurden ähnliche Zahlen erreicht. 2021 habe es im Vergleich nur einen Brand gegeben. 

Im Winter gibt es in der Regel keine Brände 

„Es ist erkennbar, dass es in heißen und trockenen Sommern mehr brennt als in feuchten“, ordnet der 

Forstamtsleiter die Zahlen ein. Im Winter gebe es in der Regel keine Brände. Ein Zeitraum, der Gefahr birgt, 
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sei aber von März bis April, weil das abgestorbene Material des Vorjahres vor dem Austreiben neuer 

Pflanzen gut brennbar sei. 

„Tendenziell nehmen heiße und trockene Sommer leider zu. Jahre wie diese könnten ein Normalzustand 

werden“, warnt Schröder. Um den Wald trotzdem zu sichern, müssen Maßnahmen getroffen werden. Gerade 

arbeite Thüringen-Forst daran, alte Löschwasserteiche in Waldgebieten aufzubereiten. Feuerwehren 

erhielten in den letzten Jahren über Förderungen Geräte für den schnellen Einsatz. Dazu zählen 

beispielsweise Löschrucksäcke, die an Hängen verwendet werden. 

„Eine natürliche Prophylaxe entsteht als Nebenprodukt des Waldumbaus“, sagt Karsten Schröder. 

Besonders brennbar seien Nadelbäume und deren Streu. Die langjährige Umwandlung von Nadel- zu 

Mischwäldern könne Brände verlangsamen, da sich die Luftzirkulation im Wald verändere und der Boden 

feuchter sei. 

Eichenwälder brennen langsamer als Fichtenwälder 

„Im Altenburger Land gibt es fruchtbaren Boden mit vielen Misch- und Laubwäldern. Im Landkreis Greiz 

stehen noch viele Kiefern und Fichten. Das hängt mit den Bodentypen zusammen. In Greiz ist der Boden 

sehr felsig“, so der Forstamtsleiter. 

In diesem Jahr habe in der Nähe von Lehma im Altenburger Land ein Feld von der Straße aus Feuer 

gefangen. „Ein Stück Eichenwald hat gebrannt. In einem Fichtenwald wäre das schlimmer gewesen. Im 

Eichenwald glimmt das Feuer langsam vorwärts, aber die Kronen brennen nicht lichterloh“, so Schröder. 

Pro Jahr können jedoch nur 50 bis 100 Hektar der im Eigentum der Landesforstanstalt befindlichen Flächen 

umgebaut werden. Das entspreche einem Prozent der Flächen im vom Forstamt Weida betreuten Bereich. 

„Das ist eine Aufgabe für Jahrzehnte. Deswegen ist es wichtig, die Menschen über die Gefahren von 

Funkenflug aufzuklären“, sagt Schröder. Privatbesitzer von Wald seien nicht zum Waldumbau verpflichtet, 

können aber Förderungen dafür beantragen. 

Meine Meinung 

Keinen Funken entfachen 

Melanie Riedel 

Es wird gern mal davon gesprochen, dass bei jemandem ein Funken entfacht wurde, wenn derjenige seine 

Leidenschaft entdeckt. Das kann ein zwölfjähriger Schüler sein, der ein tolles Buch liest und danach selbst 

Autor werden will, oder ein junges Mädchen, das beschließt, etwas gegen den Klimawandel zu tun. 

Als ich noch Schülerin der Freien Regelschule in Reudnitz war, sind wir im Klassenverband regelmäßig 

Müllsammeln gegangen. Damals ist mir schon aufgefallen, wie viele Zigarettenstummel am Straßenrand 

liegen. Wie viel Schaden eine Kippe machen kann, wurde mir dagegen erst heute wieder im Gespräch mit 

Karsten Schröder, dem Leiter des Forstamts Weida, bewusst. 

Dabei sollte es doch gar nicht schwer sein, den eigenen Müll dort zu entsorgen, wo er hingehört, und 

achtsam mit der Natur umzugehen. Ein kleiner Handgriff kann in diesem Fall einen riesigen Schaden 

verhindern. 

Funken entfachen Feuer – metaphorisch und buchstäblich. Es wäre aber vielleicht besser, sie nur dort zu 

zünden, wo sie nutzbringend sind. Auf Feldern und in Wäldern würde ich darauf lieber verzichten. 
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18.11.2022-OTZ Verein Dorfleben Moteido stellt sich auf Hüttenparty vor 

Die neun Gründungsmitglieder machen es sich zur Aufgabe, das Leben in der Gemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf zu bereichern 

Melanie Riedel 

 

Nadine Täubert, Schatzmeisterin des Vereins Dorfleben Moteido, und Felix Michalski von Spur 13 freuen 

sich auf die Hüttenparty auf dem Mohlsdorfer Gemeindeplatz am Samstag. Michael Täubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Vor zwei Wochen gründete sich der Verein Dorfleben Moteido. Zukünftig wird er es sich zur Aufgabe 

machen, das Leben in der Gemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf für junge und alte Menschen zu 
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bereichern. Dafür haben sich bisher neun Mitglieder zusammengefunden. Sowohl Jugendliche als auch 

Unternehmer seien darunter. 

Am Samstag, dem 19. November, will sich der Verein in Kooperation mit Täubert-Concept bei der zweiten 

Auflage der Hüttenparty auf dem Gemeindeplatz in Mohlsdorf vorstellen. „Die Veranstaltung bietet sich an, 

um Aufsehen zu erregen“, so der Erste Vorstand Robin Täubert. Die Idee zur Gründung entstand während 

einer Diskussion im Gemeinderat. 

Michael Täubert habe das Projekt im Anschluss seinem Sohn und Philipp Warum, dem Zweiten Vorstand 

des Vereins, vorgeschlagen. „Wir dachten: Das gehen wir an. Schließlich betrifft es uns auch. Wenn man 

etwas erleben will, muss man immer fahren. Wir wollen mehr Veranstaltungen ins Dorf bringen. Für jeden 

soll etwas dabei sein“, sagt Robin Täubert, der bei Täubert-Design arbeitet und gerade eine Ausbildung zum 

Kaufmann für Marketingkommunikation macht. 

Ideen für weitere Projekte gab es in der Gründungssitzung auch schon. Für Schulen und Kindergärten sollen 

Spenden organisiert werden. Eine alte Telefonzelle in Gottesgrün könnte bald zu einem öffentlichen 

Bücherschrank hergerichtet werden. Nun steht am Samstag aber zuerst das Fest an. 

Um 15 Uhr beginnt auf dem Gemeindeplatz in Mohlsdorf ein Heimatmarkt mit verschiedenen Ausstellern, die 

regionale Produkte und Sachen für Kinder anbieten. Auch zwei Hüpfburgen werden aufgestellt und 

Stockbrot gebacken. Um 18 Uhr soll es einen Fackelumzug geben. Ab 20 Uhr sorgt die Band Spur 13 für 

gute Stimmung. 
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19.11.2022-OTZ Straße in Reudnitz wieder frei 

 

Reudnitz  

Seit Freitagnachmittag haben Autofahrer auf der Landesstraße 1086 in Reudnitz wieder freie Fahrt. Nach 

letzten Arbeiten wurde die Straße wieder freigegeben. Grund für die Vollsperrung zwischen dem Abzweig 

Gottesgrün und der Einmündung Neudeck, die seit Anfang November bestand, war eine 

Fahrdeckensanierung auf rund 670 Metern im Auftrag des Thüringer Landesamtes für Bau und Verkehr. 

Rund 170.000 Euro wurden investiert. Noch nicht fertig sind die Fahrbahnmarkierungen. Sie sollen in der 

nächsten Woche folgen, wenn das Wetter mitspielt. 2019 war in Reudnitz schon ein erster Teil der Straße 

grundhaft ausgebaut worden. 
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19.11.2022-OTZ MOTEIDO - Wehr soll neues Fahrzeug bekommen 

Landesstraße und Turnhalle sind wichtige Themen bei Versammlung in Teichwolframsdorf 

 

Die Landesstraße in Teichwolframsdorf ist seit Jahren in einem erbärmlichen Zustand.  Tobias 

Schubert/Archiv 

Melanie Riedel 

Teichwolframsdorf Die Feuerwehr Teichwolframsdorf soll ein neues Löschfahrzeug im Wert von 450.000 

Euro vom Landkreis Greiz zur Verfügung gestellt bekommen. Darüber informierte Bürgermeisterin Petra 

Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) bei der Einwohnerversammlung 

am Donnerstagabend. Das Fahrzeug solle im Katastrophenschutzfall innerhalb des Landkreises zum 

Einsatz kommen. „Jetzt können wir ausatmen, was die Finanzen betrifft. Für uns hätte diese Investition 

etwas geheißen“, so Pampel. Allgemein bemängelte die Bürgermeisterin dennoch die Hilfen von Bund und 

Ländern, die sich seit der „Kostenexplosion“ nicht verbessert hätten. 

Steigende Kosten machen Änderungen notwendig 

Geplant sei derzeit die dringende Sanierung der Teichwolframsdorfer Turnhalle. Dafür wurde bereits 2020 

ein Förderantrag gestellt. 2021 wurde für die Maßnahme ein Zuschuss von 675.000 Euro vom Bund gewährt. 

75.000 Euro will die Gemeinde zusätzlich dazu als Eigenanteil leisten. 

Die Arbeiten, die bis 2025 beendet werden sollen, umfassen die Grundstücksentwässerung, die Erneuerung 

des Dachs sowie der Lüftungs- und der Beleuchtungsanlagen. Auf eine Fassadendämmung müsse aufgrund 

der seit Antragsstellung gestiegenen Kosten verzichtet werden. Derzeit werde die Änderung des 

Leistungsumfangs mit den Behörden abgesprochen. Das feststehende Budget könne aufgrund des 

Eigenanteils nicht übertreten werden. 



 Chronik 2021     Seite  368 

                 

 
 

Ein weiteres Thema war der Abschluss des Breitbandausbaus in der Landgemeinde. Fehlende Adressen 

seien bereits nachgereicht worden. Mängel seien notiert und sollen bis Juli 2023 beseitigt werden. Eine 

Gesamtabnahme der Deutschen Telekom solle noch folgen. Wer bereits einen anliegenden Anschluss habe, 

könne mit einem Anbieter seiner Wahl einen Vertrag machen, um das schnelle Internet zu beziehen. 

Mehrere Bürger zeigten sich bezüglich des Themas ratlos: Monteure der Deutschen Telekom seien nicht zu 

vereinbarten Terminen für den Anschluss erschienen. Petra Pampel nahm die Beschwerden entgegen. 

Landgemeinde, Zweckverband Taweg sowie das Thüringer Landesamt für Bau und Verkehr (TLBV) 

verhandeln derzeit über eine Gemeinschaftsmaßnahme, um die lang überfällige Sanierung der 

Landesstraße in Teichwolframsdorf voranzutreiben. Während das TLBV als Lastträger für den Straßenbau 

fungiere, sei der Zweckverband für Trinkwasserleitungen und Regenwasserkanäle zuständig. Die Gemeinde 

wiederum kümmere sich um Beleuchtung, Gehwege und Haltestellen. Derzeit stehe die 

Vermessungsleistung kurz vor dem Abschluss. Diese werde als Grundlage für die Entwürfe dienen, über die 

Ende des Jahres abgestimmt werden soll. 

Für die Sanierung werden Pläne abgestimmt 

Der erste Bauabschnitt betreffe die Straße vom Ortseingang aus Richtung Kleinreinsdorf kommend bis zur 

Turnhalle. Einige Einwohner zeigten sich enttäuscht, dass der Bauabschnitt nicht verlängert werden kann. 

Eine Bürgerin sagte: „Wir wohnen da und hätten es auch gern ruhiger“. Pampel versprach, sich für einen 

zweiten Abschnitt einzusetzen. Weitere Fragen gab es zur leerstehenden Hagenbergschänke sowie zu einer 

defekten Toilette im Kulturhaus Zum grünen Tal. 

 

24.11.2022-OTZ Tobias Steinke wird neuer Superintendent 

 

Tobias Steinke Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Greiz  
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Pfarrer Tobias Steinke wird Superintendent für den Kirchenkreis Greiz. Nach seiner einstimmigen Wahl 

durch die Kreissynode in Naitschau tritt er ab 1. Januar die Nachfolge von Andreas Görbert an, der in den 

Ruhestand ging. 

Steinke übernimmt einen Kirchenkreis, der vor vielen Herausforderungen steht, wie er auch selber sagt. Wie 

in vielen anderen Kirchenkreisen sinken die Zahlen der Gläubigen, ab 2026 sei man deswegen aufgefordert, 

ein Viertel der Stellen abzubauen, sagt Steinke. Diesen Weg zu bewältigen, wird in Zukunft zu seinen 

Aufgaben gehören. 

Auf vier Säulen will Steinke, der auch schon stellvertretender Superintendent war, dafür seine Arbeit stellen. 

Die erste fasst er unter dem Stichwort Teamgedanke zusammen. Das bezieht er nicht nur auf die 

Leitungsebene, wo man auf der Suche nach einem Weg sei, neben Pfarrer Ingolf Herbst noch einen zweiten 

Stellvertreter einzubinden, um als Team arbeiten zu können. Kreiskirchenrat, Kreissynode will er stärker 

einbinden. Auch dem geplanten Stellenabbau will man so begegnen: nicht mehr vakante Pfarrämter auf 

andere Pfarrer verteilen, die dadurch immer mehr Aufgaben bekommen. Sondern eher in Regionen 

denkend, in denen Haupt- und Ehrenamtliche sich mit ihren persönlichen Stärken und Schwächen die 

Aufgaben einteilen und flexibel agieren. Eine engere Zusammenarbeit mit den Kirchenkreisen Gera und 

Altenburg, um Synergien stärker zu nutzen, sei geplant. 

Als Zweites nennt er die Haltung, die man mehr leben müsse. Die Wertschätzung des Anderen und sich 

über seine Erfolge freuen, nennt er als Beispiel. Einen Menschen als das akzeptieren, was er ist, und alles in 

Vielfalt zu leben. 

Die dritte Säule solle der gemeinsame Weg werden. Entscheidungen wolle er nicht von oben herab treffen, 

sondern im Miteinander der Gemeindeglieder, auch wenn das vielleicht manchmal länger dauere. 

Und zuletzt dürfe man das Ziel nicht aus den Augen verlieren, dass es nämlich nicht darum ginge, was die 

Kirche brauche, sondern was die Menschen benötigten. 

25.11.2022- OTZ Traueranzeige: Wolfgang Schaub - Mohlsdorf 
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26.11.2022- OTZ Bürgergeld wird 2023 eingeführt 

Berlin Im kommenden Jahr wird in Deutschland das Bürgergeld eingeführt. Nach dem Bundestag stimmte 

am Freitag der Bundesrat der Sozialreform zu. Sie ist zentrales Projekt der Ampel-Koalition und soll das 

Hartz-IV-System ablösen. Zum 1. Januar steigen die Bezüge in der Grundsicherung um mehr als 50 Euro. 

So erhalten Alleinstehende künftig 502 Euro. Wesentliche Teile der Reform treten zum 1. Juli in Kraft. Die 

Jobcenter sollen sich stärker um Arbeitslose kümmern können. Besser soll die Vermittlung in dauerhafte 

Arbeit statt in Helferjobs gelingen. dpa Leitartikel, Seite 6 

 

29.11.2022- OTZ Schutz vor 100-jährigem Hochwasser 

In Greiz wurden drei vorgezogene Baumaßnahmen an der Weißen Elster abgeschlossen 

 

Zwischen Schlossbrücke und Hainbergbrücke wurde eine Hochwasserschutzwand zurückgebaut und durch 

eine Uferabflachung ersetzt. Melanie Riedel 

Melanie Riedel 

Greiz  

Bei der Abschlussveranstaltung für drei vorgezogene Maßnahmen zum Hochwasserschutz am Freitag an 

der Hainbergbrücke trafen sich Vertreter der Thüringer Landgesellschaft, Planer, Behörden und regionale 

Baubetriebe. Eine Gruppe aus dem nahe gelegenen Kinderhaus „Am Elsterufer“ gab drei Herbstlieder zum 

Besten. „Sie haben uns schon bei der Bauüberwachung unterstützt“, sagte Frederik Ahrens, Abteilungsleiter 

für Wasserwirtschaft vom Thüringer Landesamt für Umwelt, Bergbau und Naturschutz, in seiner Rede. 

Im Juni 2013 flossen in der Weißen Elster 420 Kubikmeter Wasser pro Sekunde durch Greiz. Der normale 

Pegel liege bei zehn Kubikmetern, momentan seien es nur drei, informierte Ahrens. Seitdem wurden 

insgesamt 11 Millionen Euro in den Hochwasserschutz der Stadt investiert. Am Freitag konnten drei 

vorgezogene Maßnahmen in der Innenstadt abgeschlossen werden. 
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Hochwasserschutzmauer, Spundwände und Uferabflachung 

Die Maßnahmen beinhalteten einen Ersatzneubau für die Hochwasserschutzwand zwischen der Freiheits- 

und der Friedensbrücke sowie eine temporäre Sicherung des Deiches zwischen der Fußgängerbrücke am 

Papiermühlenweg und der Brücke in der Mylauer Straße durch zwei Spundwände. Zwischen Schlossbrücke 

und Hainbergbrücke wurde die Hochwasserschutzwand zurückgebaut und auf einer Länge von 120 Metern 

durch eine Uferabflachung ersetzt. Auf diese Weise sollen Hochwasserschutz, Gewässerstruktur und die 

Erlebbarkeit der Weißen Elster verbessert werden. 2 Millionen Euro kosteten die Maßnahmen. 

Bürgermeister Alexander Schulze (parteilos) sagte in seiner Rede, er erinnere sich genau an das 

Hochwasser 2013. Er sei dabei gewesen, als die Feuerwehr Sandsäcke gestapelt habe, Baumstämme 

gegen die Schutzmauer geprallt seien und Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) den Katastrophenfall 

ausrief. 

Die Bundesstraße sei unpassierbar gewesen, Keller seien überschwemmt worden. Auch Läden waren 

betroffen. „Ein 100-jähriges Hochwasser kann nicht schadlos durch die Innenstadt geleitet werden“, machte 

Schulze deutlich: „Mit dem Hochwasserschutz sollen bessere Entwicklungsbedingungen für Firmen 

geschaffen werden. Wohnungssuchende und Hauseigentümer fragen sich ständig: Bin ich im 

Hochwassergebiet?“. 

Das Erleben der Weißen Elster wurde vorangebracht 

Mit der Maßnahme konnte eine Aufwertung erreicht werden, die über den Schutz hinausgeht. Unterhalb der 

Hainbergbrücke entstand in Zusammenarbeit mit der Greizer Kajak-Freizeit von Klaus Kluge eine 

Anlegestelle, von der aus eine zweistündige Tour bis Neumühle gestartet werden kann. 

Marcel Möller, Abteilungsleiter für Wasserbau von der Thüringer Landgesellschaft, informierte über 

zukünftige Pläne. Ein Flutkanal entlang der Bahntrasse könne die Stadt im Falle eines Hochwassers 

schützen. Doch auch alternative Möglichkeiten werden gesucht und diskutiert. „Diese Entscheidung trifft man 

für die nächsten 100 Jahre“, verdeutlichte Möller: „Wir wollen nichts bauen, das in der nächsten Ausbaustufe 

unnütz wird“. 

29.11.2022- OTZ Neuer Kobb stellt sich vor 

Kevin Kahlert ist der „Neue“ für Mohlsdorf-Teichwolframsdorf. Feuerwehr kann sich über neue 

Fahrzeuge freuen 
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Von links: Bürgermeisterin Petra Pampel, Staatssekretär Udo Götze, der neue Kobb Kevin Kahlert, Landrätin 

Martina Schweinsburg und Stadtbrandmeister Heiko Pohle im Landratsamt. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Greiz  

Kevin Kahlert heißt der neue Kontaktbereichsbeamte (Kobb) für die Landgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf. Der 39-Jährige aus Zeulenroda-Triebes hatte 2008 bei der Landespolizei in Bayern seine 

Ausbildung gemacht, wie er beim kleinen Pressetermin im Landratsamt erzählte, ist seit 2013 aber wieder in 

der Region zurück und bereits seit einem Monat an seiner neuen Arbeitsstelle tätig. 

Der Staatssekretär für Inneres und Kommunales, Udo Götze, hatte sich für die feierliche Amtseinführung auf 

den Weg nach Greiz gemacht und verwies auf das neue Kobb-Konzept des Landes, nach dem bis Ende 

2023 243 Kobbs in Thüringen beschäftigt sein sollen – als Bindeglied zwischen Polizei, Kommune und den 

Einwohnern. Sie seien nicht nur als unmittelbarer Kontakt zu den Bürgern enorm wichtig, sondern auch im 

Präventionsdienst. „Sie haben ein offenes Ohr für die Sorge und Nöte und helfen.“ Sieben Kobbs will man im 

Freistaat 2022 einstellen und noch einmal so viele 2023. Auch für Zeulenroda-Triebes soll im nächsten Jahr 

ein neuer Koob antreten, wie Matthias Zacher als Leiter der Landespolizeiinspektion Gera sagte. 

Doch Götze hatte nicht nur gute Nachrichten für die Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Bürgermeisterin Petra 

Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit), die sich sehr über den fast 

nahtlosen Übergang von einem Beamten zum anderen freute. Er hatte auch „Geschenke“ für den Greizer 

Stadtbrandmeister Heiko Pohle und die Greizer Landrätin, Martina Schweinsburg (CDU), dabei: Für die 

Stadt Greiz gab es Fördermittel über 115.000 Euro für ein neues Tanklöschfahrzeug, das für die 

Hauptwache Greiz angeschafft werden soll. Die Stadt trägt mit rund 235.000 Euro den Löwenanteil der 

Kosten. 

99.000 Euro gab es hingegen als Zuschuss für den Landkreis für einen neuen Gerätewagen Messtechnik für 

Gefahrstoffkonzentrationen. Auch hier fällt dem Kreis mit einem Anteil von 351.000 Euro ein Großteil der 

Investitionssumme zu. 

 

Was ist ein Kobb? 

Kontaktbereichsbeamte stellen ein wichtiges Bindeglied zwischen der Polizeidienststelle und der 

Bevölkerung, der Kommunalverwaltung, Wirtschaftsunternehmen, Vereinen und Institutionen dar. Sie 

pflegen kontinuierlich den Kontakt zwischen der Bevölkerung und der Polizei, stehen in polizeilichen 

Belangen als Ansprechpartner zur Verfügung und sind in ihrem Kontaktbereich präsent, um das 

Sicherheitsgefühl zu erhöhen. Kontaktbereichsbeamte sind berufserfahrene, engagierte und motivierte 

Polizeivollzugsbeamte. Sie zeichnen sich durch ihre soziale Kompetenz, ihre Kontaktfreudigkeit und ihr 

Durchsetzungsvermögen aus. 

Quelle: Polizei Thüringen 

 

 

30.11.2022- OTZ Blumenuhr tickt wieder richtig 

Sie ist repariert, wobei auch Parkfreunde halfen 

Greiz Liebhaber des Greizer Parks haben einen großen Grund zur Freude, wie die Stiftung Thüringer 

Schlösser und Gärten schreibt: Pünktlich zum Advent ist die Blumenuhr im Fürstlich Greizer Park wieder in 

Betrieb gegangen. 
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Seit August hatte sie still stehen müssen, nachdem sie Unbekannte durch Vandalismus zerstört hatten. Mit 

rund 6000 Euro gibt die Stiftung die Schadenssumme an, die dadurch entstand. Ein Großteil davon konnte 

dank des Freundeskreises Greizer Park gedeckt werden, die bei einer Spendenaktion 4000 Euro 

einsammelten – darunter auch zwei Einzelspenden von 1000 beziehungsweise 500 Euro. 

Blumenuhr schmückt seit 1954 den Greizer Park 

Nun konnte Parkverwalter Mario Männel die reparierte Uhr mit seinen Kollegen in Empfang nehmen: „Wir 

haben uns als Team sehr über die große Spendenbereitschaft und Unterstützung gefreut. Nun ist die Uhr 

wieder intakt und wir haben sie schon wie üblich winterlich geschmückt“, wird er zitiert. 

Die Blumenuhr stammt aus der Zeit kurz nach der Umbenennung des Greizer Parks zum „Lenin-Park“ im 

Jahr 1950. Gärtnermeister Willi Zeiß hatte die Uhr 1954 etwas weiter westlich angelegt, bei der 

Umgestaltung des Parkeingangsbereichs 2007 erhielt die Uhr ihren heutigen Platz. Für viele ist die Uhr 

neben den Schlössern eines der Wahrzeichen der Stadt. red 

 

Die reparierte Blumenuhr am Eingang des Greizer Parks mit ihrem Winterschmuck, den ihr die Mitarbeiter in 

den vergangenen Tagen verpassten. Mario Männel Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten 
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30.11.2022- OTZ Frauenchor probt für großen Auftritt 

 

Mohlsdorf/Greiz  

Mitglieder des Frauenchors Schönfeld (im Foto) proben derzeit für das Konzert zur Adventszeit, das an 

diesem Wochenende stattfindet. Zu ihm lädt der Mohlsdorfer Männerchor unter der Leitung von Antonius 

Werner am Sonntag, dem 4. Dezember, ins Gasthaus „Zum kühlen Morgen“ in Mohlsdorf ein. Beginn des 

Adventskonzerts ist um 15 Uhr, der Einlass erfolgt ab 14.30 Uhr. 

Am Cello sollen Elisabeth Blase und Carl Handschug zu hören sein. Einen weiteren Höhepunkt des 

Konzerts verspricht der Auftritt der Zithergruppe mit Steffen Hempel, Tino Fiedler, Nora Draht und Marcel 

Stamnitz zu werden. Am Piano wollen Luisa und Johanna Hahn am Sonntag außerdem für gute 

Unterhaltung bei den Gästen im Gasthaus sorgen. Frd 

Dezember 

01.12.2022- OTZ Arbeitgeber halten ihre Beschäftigten in der Krise 

Arbeitslosigkeit stagniert im zurückliegenden Monat im Freistaat. Zurückhaltung bei der Meldung 

neuer Stellen durch unsichere Lage 

 

Bernd Jentsch 



 Chronik 2021     Seite  375 

                 

 
 

Erfurt Die Zahl der Arbeitslosen in Thüringen verharrte im November, es waren nur 13 Frauen und Männer 

mehr erwerbslos gemeldet als einen Monat zuvor. 

Die Arbeitgeber hielten ihre Mitarbeiter in den Unternehmen trotz der Energiekrise, schildert der Chef der 

Arbeitsagenturen im Freistaat, Markus Behrens, den Trend. Zurückhaltend gibt man sich dagegen 

angesichts unsicherer Aussichten bei der Meldung offener Stellen. 

59.288 Frauen und Männer waren bei den Agenturen und Jobcentern als arbeitssuchend erfasst, das sind 

6206 mehr Betroffene als vor einem Jahr. Im November waren in Thüringen 5700 Arbeitslose mit 

ukrainischer Herkunft registriert, etwa 200 weniger als im Oktober. 

Die Arbeitslosenquote liegt aktuell bei 5,4 Prozent, wie im Monat zuvor. Im November des vergangenen 

Jahres lag die Quote bei 4,8 Prozent und im November 2019 bei 4,9 Prozent. Im Ländervergleich liegt 

Thüringen damit gleichauf mit Niedersachsen und unter den Quoten von Hamburg, Nordrhein-Westfalen 

sowie Bremen und unter allen anderen ostdeutschen Ländern. 

„Für Jüngere, Ausländer und Frauen errechnet sich ein Rückgang der Arbeitslosigkeit, für Männer hingegen 

eine Zunahme“, berichtete Behrens. Zurückgegangen ist hingegen die Zahl der ukrainischen Arbeitslosen. 

Ein deutlicher Anstieg zeige sich bei den Teilnehmern in Sprachkursen. Auf der anderen Seite sei es 

schwieriger geworden, die Arbeitslosigkeit zu beenden und eine Beschäftigung aufzunehmen. 

„Bis zum Jahresende erwarten wir keinen Einbruch am Arbeitsmarkt, wenngleich die Arbeitslosigkeit 

saisonbedingt steigen wird,“ erklärte Behrens. 

Die Arbeitsagenturen registrierten im November 190 Anzeigen für Kurzarbeit für 2600 Beschäftigte. Im 

Oktober waren es noch 220 Anzeigen für rund 3000 Beschäftigte. 

Arbeitslosenzahl im Landkreis Greiz sinkt leicht 

Im November waren hier 2278 Menschen ohne Job 

Gera/Greiz Im Landkreis Greiz sind im November 2278 Menschen arbeitslos gemeldet gewesen, das sind 

zwanzig weniger als im Oktober, aber immer noch 343 mehr als vor einem Jahr. Die Arbeitslosenquote 

beträgt aktuell 4,8 Prozent (-0,1 zum Vormonat) – im Vorjahr wies der Landkreis eine Quote von vier Prozent 

auf. 

Von regionalen Unternehmen wurden 81 freie Stellen zur Besetzung unterbreitet, das waren 74 Stellen 

weniger als im Oktober. Der Zugang an offenen Stellen hat sich so binnen eines Monats nahezu halbiert. Im 

November 2021 wurden noch 39 unbesetzte Stellen mehr gemeldet. Aktuell weist die Arbeitsagentur für den 

Landkreis Greiz 767 freie Stellen aus. 

In Betreuung des Jobcenters Greiz ging die Zahl der Arbeitslosen gegenüber Oktober um zehn zurück auf 

jetzt 1378 Personen. Im Vorjahresvergleich beträgt der Anstieg der Betreuten 274 Personen. Betreut werden 

derzeit 2308 Bedarfsgemeinschaften, das sind 80 mehr als vor einem Jahr. red 

01.12.2022- OTZ OTZ-Leserpreis geht an Täubert-Design in Greiz 

OTZ-Chefredakteur Nils Kawig gratuliert und übergibt am Mittwoch die Auszeichnungsurkunde 

Tobias Schubert 

Greiz/Mohlsdorf Täubert-Design aus Greiz ist der Quartalssieger bei der OTZ-Serie Unternehmen in 

Ostthüringen. Die Firma gewann den Leserpreis, das heißt, dass die meisten Leser für sie abstimmten. Der 

Preis der Jury ging an die Zollsoft GmbH aus Jena. 

Täubert-Design habe die Abstimmung mit großem Abstand für sich entscheiden können, gratulierte OTZ-

Chefredakteur Nils Kawig Geschäftsführer Michael Täubert und seinem Team bei einer Stippvisite, bei dem 
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er sich auch den Hauptsitz in Greiz anschaute. Das Greizer Unternehmen ist damit auch für den Jahrespreis 

qualifiziert, der zuletzt ebenfalls in die Region ging – für 2021 hatte ihn die Pâtisserie Bergmann aus 

Stelzendorf gewonnen. 

„Wir freuen uns natürlich sehr über den Preis“, sagte Geschäftsführer Täubert, als er die 

Auszeichnungsurkunde entgegennahm. „Wir sind stolz und dankbar, dass so viele Menschen für uns 

abgestimmt haben.“ Es zeige, dass man in der Region präsent sei, was ihn wiederum sehr glücklich stimme. 

Vor allem das Unternehmertum Michael Täuberts überzeugte die Leser. Von der Garage in Reudnitz, über 

den Sitz in Mohlsdorf bis hin zum großen Hauptsitz in der ehemaligen Berufsschule mit mehr als 20 

Mitarbeitern wächst das Unternehmen seit Jahren stetig. Auch im sozialen Bereich engagiert sich die Firma 

vielseitig. 

 

OTZ-Chefredakteur Nils Kawig (vorne links) übergibt die Urkunde an Geschäftsführer Michael 

Täubert, der sich mit den Mitarbeitern Nadine Täubert (vorne rechts), David Trommer und Maria 

Sander über die Auszeichnung freut.  Tobias Schubert 
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01.12.2022- OTZ  Massive Schäden verteuern Sanierung 

Erneuerung der Rotunde in Fürstlich Greizer Park wird voraussichtlich 650.000 Euro kosten 

Conni Winkler 

 

Matthias Nasedkin von der Firma Denkmalplan aus Körner bricht den alten Putz an der Außenfassade der 

Rotunde im Sockelbereich ab. In ganz Deutschland ist seine Firma für Sanierungen an historischen 

Gebäuden unterwegs. Conni Winkler 

Greiz Die Arbeiten an der Rotunde im Fürstlich Greizer Park schreiten voran. Vergangene Woche konnten 

die Zimmerer die Erneuerung der Dachkonstruktion abschließen. Nächste Woche nimmt ein Statiker die 

Dachkonstruktion ab. 

„Um das Dach stand es ganz schlimm“, berichtet die Baureferentin der Stiftung Thüringer Schlösser und 

Gärten, Petra Hinreiner. Es sei über lange Zeit hinweg undicht gewesen. „Zwar haben wir die 

Dacheindeckung 2021 behelfsmäßig abgedichtet. Die massiven Schäden an der Konstruktion jedoch ließen 

sich dadurch nicht mehr verhindern.“ 

Als die Rotunde 1926 zur Gedenkstätte der Gefallenen aus dem Ersten Weltkrieg umgewidmet wurde, sind 

Gauben am Dach eingesetzt worden. „Diese Veränderung an der Dachkonstruktion ist unsachgemäß 

ausgeführt worden. Als wir zu Beginn der Bautätigkeiten diese Gauben inspiziert haben, mussten wir 

feststellen, dass das Konstruktionsholz vollends verrottet war“, so Hinreiner. Deshalb mussten drei von vier 

Gauben vollständig ersetzt werden. „Das hatten wir in unsere Kostenkalkulation nicht mit einbezogen. Diese 

Maßnahme wird um 150.000 Euro teuer und die Kosten steigen auf 650.000 Euro.“ Zu Zeitverzögerungen 

komme es deshalb glücklicherweise nicht. „Wir liegen im Plan. Die Rotunde soll im Herbst 2023 fertiggestellt 

sein“, sagt Hinreiner. 

Nachdem der Statiker die erneuerte Dachkonstruktion in der nächsten Woche begutachtet haben wird, 

kommt Dachschalung und eine Folie darauf. „Die Eindeckung erfolgt erst im Frühjahr“, sagt die 

Baureferentin. „Eingedeckt wird mit Schiefer aus Deutschland, in diesem Fall Rheinischer Schiefer, leider 

kein Thüringer.“ Generell habe man bei der Auswahl der Gewerke auf Regionalität geachtet. Das Gerüst 
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stellte die Firma Döring aus Gotha. Für die Säuberung von Schmiedetor, Kriegerdenkmal und Bronzeplatten 

mit den Namen der Gefallenen ist die Kunstschmiede Gerhardt aus Knau beauftragt und die Denkmalplan 

GmbH aus Körner bei Mühlhausen führt alle Steinarbeiten aus. 

„Am Eingang sind am Sandsteinsockel Schadstellen zu ersetzen. Kleinere Abplatzungen werden mit 

Steinersatzmasse ausgebessert und farblich angeglichen. Bei größeren Fehlstellen wird ein Stück Sandstein 

eingepasst“, erklärt Petra Hinreiner. Bei der Restauration des Putzes richte man sich nach der letzten 

Umbauphase im Jahr 1926. „Mittels Putzproben wird Struktur und Farbe des neuen Putzes an den alten 

angepasst. 

Rotunde wurde zu verschiedenen Zwecken genutzt 

Die Rotunde wurde 1787 errichtet. Darin präsentierte die Ehefrau Fürst Heinrichs XI. Reuß älterer Linie, 

Fürstin Alexandrine ihre japanische Porzellansammlung. Fürst Heinrich XI. ließ sich vermutlich durch einen 

Rombesuch zu diesem klassizistischen Rundbau inspirieren. Ähnlich des Pantheons in Rom besaß die 

Kuppel eine Öffnung, die es so heute nicht mehr gibt. 1822 wurde die Rotunde zur katholischen Kapelle für 

die Fürstin Gasparine von Rohan-Rochefort-Montauban umgebaut, bevor sie 1926 zur Gedenkhalle für die 

Gefallenen im Ersten Weltkrieg umgewidmet wurde. Nach 1945 wurde die Rotunde zur Gedächtnishalle für 

die Opfer beider Weltkriege. Die Bronzeplastik in der Mitte schuf der Dresdner Bildhauer Karl Albiker. 

02.12.2022- OTZ  Förster verkaufen Weihnachtsbäume 

Waldhaus/Gommla  

Weihnachtsbäume selbst absägen, ist verboten, aber am Samstag vor dem 3. Advent, am 10. Dezember ist 

es in Gommla von 8 bis 13 Uhr und Waldhaus von 9 bis 13 Uhr möglich. Die Revierförster sind ebenfalls vor 

Ort. red 

02.12.2022- OTZ  Waltersdorf feiert Lichterfest 

Statt großem Weihnachtsmarkt organisieren Frauen des Maxivereins ein kleines aber feines Fest 
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Sandra Schumann (links) schmückt mit Helga Fickert die Fenster des Vereinsraums im Kulturhaus. Zum 

Lichterfest wird daraus die Kaffeestube. Conni Winkler 

Conni Winkler 

Waltersdorf  

Im Vereinsraum des Kulturhauses duftet es nach frischem Tannengrün. In den Fenstern hängen 

Weihnachtssterne aus Klöppelspitze und Kugeln. Denn die Frauen des Maxivereins in Waltersdorf 

schmücken den Raum für das Lichterfest am Samstag. 

Sandra Schumann aus Teichwolframsdorf ist eine der Frauen des Vereins. Sie hat die Sterne mitgebracht. 

„Dieses Jahr wird unser Weihnachtsfest kleiner, aber feiner“, sagt sie. Bereits seit den frühen 

Nachmittagsstunden am letzten Freitag ist sie mit Helga Fickert mit dem Dekorieren beschäftigt. 

„Helga ist eine von unseren wertvollen Rentnern“, kommentiert die Vereinsvorsitzende, Annett Däumler. 

„Leider sind nur noch neun Frauen im Verein.“ Deshalb sei sie besonders dankbar für die viele Zeit, die 

Helga Fickert und die anderen Frauen in die Vereinsarbeit investieren. Der Mitgliederschwund sei auch der 

Grund, warum der Maxiverein keinen großen Weihnachtsmarkt wie in den Jahren vor Corona veranstalte. 

„Das ist einfach nicht stemmbar.“ Das Kulturhaus mit Aufführungen im Saal und der Außenbereich sei immer 

voll gewesen. „Da blieb kaum Zeit zum Luftholen“, weiß Annett Däumler. „Darum freue ich mich in diesem 

Jahr auf ein besinnliches Lichterfest, wo auch für uns Vereinsmitglieder Zeit für Gespräche bei 

Feuerzangenbowle, Kaffee und Kuchen bleiben wird.“ Ganz bewusst habe man sich für den 3. Dezember 

entschieden. „Unser Weihnachtsmarkt war sonst immer am ersten Adventswochenende.“ 

Im Gewölbekeller des alten Rittergutes gegenüber des Kulturhauses wird der Maxiverein seine berühmte 

Feuerzangenbowle anbieten. „Der Gewölbekeller wurde während der Coronazeit unter der Rigide des 

hiesigen Feuerwehrvereins mit Hilfe von Handwerkern liebevoll restauriert. Alles im Ehrenamt, versteht sich“, 

erzählt Annett Däumler. 

Im Außenbereich des Kulturhauses sorgt eine Feuerschale für anheimelnde Atmosphäre. Der Waltersdorfer 

Feuerwehrverein bietet Gaumenfreuden vom Grill. an In einer weiteren Bude gibt es von den Maxi-Kindern 

des Vereins süße Leckereien wie Waffeln. In der Kaffeestube könne man bei Kaffee und Kuchen schwatzen. 

Glühwein und andere Getränke bietet der Stand des TSV an. 

„16 Uhr kommt der Weihnachtsmann mit prall gefülltem Sack. Es kann von Vorteil sein, wenn man schon 

das ein oder andere Gedicht oder Lied vorbereitet hat“, sagt Annett Däumler. 18 Uhr startet der 

Laternenumzug durchs Dorf. „Wir freuen uns alle auf ein besinnliches Lichterfest, bei dem viel Zeit für 

Gespräche mit Freunden und Nachbarn sein wird.“ Besonderer Dank gehe an den Feuerwehrverein. „Die 

packen immer mit an, wo wir Hilfe brauchen“, sagt Annett Däumler 

 

 

02.12.2022- OTZ  Wintermarkt in Kahmer 

Kahmer  

Am Samstag von 11 bis 20 Uhr sind die Besucher eingeladen nach Kahmer, Dorfstraße 2, zu kommen. Hier 

findet ein Wintermarkt statt, wie aus einer Mitteilung hervorgeht. Es wird Selbstgenähtes, Holzkunst, 

Bascetta-Sterne und viel mehr angeboten. Eine Lese-Ecke, Papeterie und eine Kinderbastelecke lassen den 

Besuch kurzweilig werden, verspricht die Ankündigung weiter. Auch eine Alpaka Wanderung ist möglich. 

Gegen 15.30 Uhr wird der Weihnachtsmann erwartet und gegen 17 Uhr der Mohlsdorfer Männerchor. red 
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03.12.2022- OTZ  Vertauschte Reihenfolge 

 

Michael Schütt, 

Wussten Sie, dass die Adventszeit eigentlich eine Fastenzeit ist? Früher brannten in dieser Zeit nur die 

Adventssterne. 

Eine dunkle Zeit des Wartens, die dann an Heiligabend durch das Weihnachtslicht erleuchtet wurde, 

welches sich durch die Orte ausbreitete, als die Menschen ihre Schwibbögen und Christbäume zum 

Leuchten brachten. Diese Lichter strahlten dann noch den ganzen Januar hindurch bis zum 2. Februar und 

markierten damit die eigentliche Weihnachtszeit. 

Weniger Geschenke, mehr Zeit 

Heute ist es zumeist umgekehrt: Im Advent wird gefeiert und in der Weihnachtszeit wird es wieder dunkel 

(bis auf die Orte im Gebirge). Der Handel und die Ungeduld haben sich durchgesetzt. Wie wäre es damit, 

sich diesem scheinbaren Automatismus zu widersetzen? Darf es ein bisschen weniger sein im Advent? Den 

ersten Glühwein an Heiligabend? Eine Weihnachtsfeier im Januar ausrichten? Weniger Geschenke kaufen, 

sich aber dafür Zeit schenken? 

Eigentlicher Sinn des Advents 

Zu Weihnachten feiern wir die Geburt von Jesus Christus vor rund 2000 Jahren in Israel. Normalerweise 

wartet man doch mit dem Feiern bis das Geburtstagskind da ist und feiert nicht schon vorher?! In den letzten 

beiden Jahren fielen die Advente coronabedingt ruhiger aus. Kann es sein, dass uns Gott mit dieser Stille 

etwas mitteilen wollte? - Uns vielleicht sogar ein Stück zurückführen wollte zum eigentlichen Sinn des 

Adventes – einer Zeit der Vorbereitung auf die Ankunft bzw. auf die Wiederkunft Gottes auf der Erde? 

Gott findet man in der Stille 

Gott findet man am besten in der Stille, im Gebet, in der Bibel. Dort kann man sein leises Reden hören. Sein 

Reden tut gut – er hat Worte des Lebens und der Orientierung für jeden Menschen. 

Ich wünsche uns alle eine gesegnete Advents- und Weihnachtszeit! 
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03.12.2022- OTZ  Schneechaos: Achtmal hat es gekracht 

Zwei Personen wurden leicht verletzt 

Ingo Eckardt 

Greiz Acht Unfälle in nur zwei Stunden registrierte die Greizer Polizeiinspektion am gestrigen Freitagmorgen 

wegen der winterlichen Straßenbedingungen. „Zum Glück waren das meist nur Bagatellschäden“, so der 

Chef der Greizer Polizei, Mike Schramm. 

Während sechs der Unfälle mit Beulen im Blech endeten, wurden auch zwei schwerere Unfälle 

aufgenommen. So habe sich ein Pkw überschlagen – auf der Ortsverbindungsstraße von Greiz in Richtung 

Mohlsdorf. Dabei sei ein 22-jähriger Greizer leicht verletzt worden. „Ihn mussten die Beamten mit ein wenig 

mehr Aufwand aus seinem Fahrzeug bergen“, erklärte Schramm. 

Einen weiteren Personenschaden habe es bei einem Unfall in Kleinwolschendorf gegeben, bei dem die 

Fahrzeugführerin leicht verletzt worden ist. 

Behinderungen im Verkehr 

Einige Behinderungen des fließenden Verkehrs wurden auch verzeichnet, vor allem, weil Lkws an den 

Steigungen der Landes- und Bundesstraßen scheiterten. Insbesondere von Greiz, Richtung Kahmersches 

Kreuz und zwischen Weida und Höhenölsen, im Bereich des Teichwitzer Holzes kamen die Laster wegen 

der Glätte nicht weiter. 

Erfreulich: Bei allen Einsätzen im winterlichen Verkehr haben die Beamten der PI Greiz keine 

unangemessene Sommerbereifung bei betroffenen Pkws feststellen können, lobt Mike Schramm die 

Umsicht der Autofahrer. 

 

03.12.2023-AA  Hochwasserschutz in Greiz 

Vorgezogene Baumaßnahmen konnten dieses Jahr abgeschlossen werden 

 

Die Mädchen und jungen vom Kinderhaus „Am Elsterufer" bei ihrem Liederprogramm an der 

Hainbergbrücke. Foto: Gerd Zeuner 
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Von Gerd Zeuner 
zeuner@meinanzeiger.de 
 

Zum Abschluss von drei vorgezogenen Baumaßnahmen zum Hochwasserschutz an der Weißen Elster hatte 

die Thüringer Landgesellschaft Vertreter der beteiligten Baufirmen, Planer und Behörden Ende November an 

die Hainbergbrücke in Greiz eingeladen. 

Mädchen und Jungen vom Kinderhaus „Am Elsterufer“ eröffneten mit einem kleinen Programm den offiziel-

len Akt. Anschließend stellte Frederik Ahrens, Abteilungsleiter im Thüringer Landesamt für Umwelt, Bergbau 

und Naturschutz in Jena, die Maßnahmen vor, die dieses Jahr mit einem Investitionsaufwand von rund zwei 

Millionen Euro realisiert wurden. 

Linksseitig der Weißen Elster sind dies der Rückbau der Hochwasserschutzwand zwischen Schlossbrücke 

und Hainbergbrücke sowie die Deichsicherung zwischen Fußgängerbrücke Papiermühlenweg und Brücke 

My- lauer Straße. Am rechten Flussufer erfolgte dieses Jahr der Ersatzneubau der Hochwasserschutzwand 

zwischen Freiheits- und Bahnbrücke. 

Beim Rückbau der Schutzmauer zwischen der Schlossbrücke und der Hainbergbrücke wurden noch 

Sandsäcke gefunden, mit denen die 

Mauer bei dem Jahrhunderthochwasser 2013 gesichert wurde, erinnerte Ahrens bezüglich dieser 

Maßnahme. In diesem Bereich wurde auf einer Länge von 120 Metern das Ufer abgeflacht und das 

rückwärtige Gelände geringfügig erhöht. Diese „grüne Lösung“ hat nicht nur die Verbesserung des 

Hochwasserschutzes zur Folge, sondern erhöhe in diesem Bereich auch die „Erlebbarkeit“ der Weißen 

Elster. 

Zur temporären Sicherung des Deiches zwischen der Fußgängerbrücke zum Papiermühlenweg und der 

Brücke Mylauer Straße wurde am Schützenplatz ab Herbst vorigen Jahres eine rund 350 

Meter lange Spundwand gebaut. Diese schützt den südlichen Bereich der Greizer Neustadt vor den 

Hochwasserfluten. Vorbereitend zu dieser Maßnahme war bereits im ersten Halbjahr 2020 der östliche 

Bereich der Kleingartenanlage Flügelrad zur Baufeldfreimachung beräumt worden. 

Wenn der Flutkanal durch Greiz gebaut wird, soll die Spundwand wieder verschwinden. Kommt der Flut-

kanal nicht - die Voruntersuchungen dazu sind abgeschlossen, die endgültige Lösung sei aber noch in Arbeit 

- werde die Spundwand stehen bleiben, aber mit Erde angehäuft und begrünt. 

 

06.12.2022- OTZ „Schale der Dankbarkeit“ im Werkprojekt getöpfert 

„Kulturagenten Thüringen“ ermöglichen Naitschauer Grundschulkindern eine besondere Art des 

Lernens 

Naitschau  

Ein ganz besonderes Projekt erlebten in der vergangenen Woche die Grundschüler der Naitschauer 

Dorfschule. Sie konnten im Rahmen einiger besonderen Stunden selbst handwerklich aktiv werden und 

unter der fachkundigen Anleitung des Töpfermeisters Ralf Naundorf aus Waldhaus eine kleine Schale 

fertigen. Unterstützt wurde die Aktivität der Kinder natürlich auch von Werklehrerin Uta Gedaschke, die diese 

Ergänzung zur üblichen Arbeit mit verschiedenen Werkstoffen als sehr fruchtbare Horizonterweiterung für 

die Kinder betrachtet. Viele hatten zum allerersten Mal in ihrem Leben mit dem Werkstoff Ton zu tun und so 

wurde das Projekt zu einem spannenden Teil der täglichen Schulerfahrungen. 

Projekt ohne bürokratische Beantragung 
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Möglich gemacht hatten die erlebnisreichen Stunden die „Kulturagenten für kreative Schulen Thüringen“ in 

Person von Katja Rust, die mit Schulleiterin Viola Blattmann und Lehrerin Christiane Grüner das 

Töpferprojekt erdachte und umsetzte. Die Schulleiterin zeigte sich begeistert, vor allem, dass man dieses 

schöne Projekt ganz ohne umfangreiche bürokratische Beantragungen hinbekommen hat. „Die Projekt-

Beantragung war tatsächlich, wie versprochen, sehr einfach und ging schnell. Die Rückmeldung kam 

ebenfalls postwendend“, freut sich Viola Blattmann. 

Im Schulalltag hätte man einige Problemstellungen erkannt, die man versuche, auch mit solchen Projekten 

zu beheben. „Christiane Grüner und ich haben uns damit befasst und uns dafür entschieden. Nach der 

Corona-Zeit haben viele Kinder einige Verhaltensmuster, die schwierig sind. Viele sind sehr unsicher im 

Miteinander, haben Probleme, sich zu fokussieren, einander zu helfen oder mit den eigenen Händen etwas 

herzustellen und darauf dann auch stolz sein zu können“, hat die Pädagogin beobachtet. So entstand in den 

Händen der Kinder eine „Schale der Dankbarkeit“. 

„Dieses Symbol ist eine schöne Idee aus dem Ethikunterricht, um glückliche Momente zu bewahren. Die 

Kinder haben viele negative Erfahrungen gemacht. Stellen Sie sich mal vor – ein Drittklässler-Kind hat mehr 

als ein halbes Jahr seines Schullebens bisher im Lockdown verbracht – Schule war nicht systemrelevant. 

Die wichtigsten Fragen lauten: Was mussten Eltern leisten? Was haben die Kinder erlitten? Ersteres zu 

wertschätzen und letzteres zu reparieren, ist das Ziel“, sagt die Schuldirektorin, für die der Erhalt der kleinen 

Dorfschule, die im kommenden Jahr 60 Jahre alt wird, mit ihren 90 Schülern die höchste Priorität genießt. IE 

 

Zu einem Töpferprojekt kam vergangene Woche Ralf Naundorf in die Naitschauer Grundschule. Gemeinsam 

mit Werklehrerin Uta Gedaschke leitete er die Grundschüler beim Töpfern einer eigenen Schale an. Ingo 

Eckardt 
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06.12.2022- OTZ Vermischtes (Auszug) 

Kollision auf verschneiter Straße 

Einbruch in Metallbaufirma 

In der Nacht vom Donnerstag zum Freitag wurde in das Büro einer Metallbaufirma in der Mohlsdorfer 

Fabrikstraße eingebrochen. Täter durchtrennten das Metallgitter vor dem Bürofenster und schlugen die 

Scheibe ein, um in das Gebäude zu gelangen. Dann wurde das Büro durchwühlt. Entwendet wurde eine 

Geldbörse mit ca. 20 Euro Bargeld. Der Sachschaden beläuft sich auf ca. 1000 Euro. Zeugen werden 

gebeten sich unter Telefon 03661/62 10 zu melden. red 

Kontrolle über Wagen verloren 

Am Morgen des 2. Dezember, gegen 7:30 Uhr kam es zu einem Unfall auf der L 1086 zwischen Greiz und 

Mohlsdorf. Der 22-Jährige Fahrer eines Opel Corsa verlor auf winterglatter Fahrbahn die Kontrolle über 

seinen Pkw. Der Wagen kam nach rechts von der Fahrbahn ab, fuhr eine Böschung hinauf und überschlug 

sich seitlich. Der Fahrer wurde leicht verletzt. Am Kleinwagen entstand Totalschaden. Red 

 

06.12.2022- OTZ Weihnachtsbasteln für Jung und Alt 

Mohlsdorf  

Die Kreativfrauen des Heimat- und Geschichtsvereins Mohlsdorf und das Pilspub Monte Carlo organisieren 

für Mittwoch, dem 14. Dezember, ein Weihnachtsbasteln für Jung und Alt. Ab 15 Uhr können niedliche 

Weihnachtswichtel und -schmuck selbst gestaltet werden, heißt es in einer Ankündigung. Über viele 

Mitstreiter würde man sich freuen. red 

 

06.12.2022- OTZ Weihnachtsmarkt in Gottesgrün 

Gottesgrün  

Der Feuerwehrverein Gottesgrün und alle Mitwirkenden laden für Samstag, den 10. Dezember, zum 

Weihnachtsmarkt im Ort ein. Ab 14 Uhr geht es in und um das Dorfgemeinschaftshaus los. Neben allerlei 

Cateringangeboten soll auf die kleinen Gäste ein Stand zum Basteln warten. Auch ein Töpfer und vieles 

weiteres ist für den kleinen aber feinen Markt in Gottesgrün angekündigt. Red 

08.12.2022- OTZ Waldhaus entwickeln 

Waldhaus  

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will Waldhaus – den Standort des Greizer Tiergeheges – touristisch „begrenzt“ 

entwickeln. Der Entwurf eines Bebauungsplanes wurde verabschiedet. Er fußt auf dem langjährigen Plan 

zweier Vorhabensträger aus dem Landkreis, die etwa eine Schank- und Speisewirtschaft mit fünf 

Beherbergungszimmern und Kleinkunstbühne schaffen wollen. red 

08.12.2022- OTZ Warntag: Wenn die Sirene ertönt 

Um die Bevölkerung vor Gefahren zu warnen, werden unterschiedliche Möglichkeiten genutzt 

Sophie Marie Rudolph 

In Jena werden am bundesweiten „Warntag“ erstmals Signaltafeln, wie hier an der Stadtrodaer Straße, 

eingesetzt. Fabian Klaus 
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Erfurt Seit Anfang 2018 besteht in Thüringen ein flächendeckendes System zur Warnung der Bevölkerung. 

Dieses System wird bei besonderen Gefahren verwendet, um alle Bürger sofort zu warnen, heißt es auf 

Anfrage vom Thüringer Innenministerium. 

So habe sich über die Jahre gezeigt, dass der Rundfunk international sowie national ein geeignetes Mittel 

zur Warnung und zur Information sei. Es wird aber weiterhin auf das zusätzliche Warnelement, das 

akustische Signale gesetzt, welches die Bevölkerung frühzeitig auf drohende Gefahren hinweist – die 

Sirene. Dadurch könne, heißt es aus dem Ministerium, die Bevölkerung frühzeitig bei drohenden Gefahren 

„aufgeweckt“ werden. 

Neben dem akustischen Signal durch eine Sirene gibt es zahlreiche weitere Warnmöglichkeiten, die heute 

ab 11 Uhr beim bundesweiten Warntag getestet werden sollen. Es werden mobile Warn-Apps für 

Smartphones und Unterbrechungen im Radio- oder Fernsehsender, sowie Crawler (Lauftexte) in einer 

Fernsehsendung eingesetzt. 

Wichtige Warnmeldungen erhalten auch alle Nutzer der Notfall-Informations- und Nachrichten-App des 

Bundes, kurz Nina. Sämtliche Meldungen für unterschiedliche Gefahrenlagen können darüber übermittelt 

werden. Dazu gehört zum Beispiel eine Gefahrstoffausbreitung, aber auch vor Großbränden kann gewarnt 

werden. 

In der Warn-App Nina sind laut Ministerium auch die Wetterwarnung des Deutschen Wetterdienstes und 

Hochwasserinformationen der Bundesländer enthalten. 

Das bedeuten die Töne: 

Sirenenprobe: Eine Sirenenprobe findet in den Landkreisen aber auch in kreisfreien Städten des 

Bundeslands Thüringen regelmäßig statt. Solche Proben sind erkennbar durch einen Ton, der genau 12 

Sekunden anhält. Als Beispiel: Der Unstrut-Hainich-Kreis probt seine Sirenen, wie auf der eigenen 

Internetseite nachzulesen, jeden Monat, am ersten Samstag, zwischen 11 Uhr und 11.30 Uhr, auf ihre 

Funktionstüchtigkeit. In diesem Fall ist keine Gefahr im Verzug, also kein Grund zum Handeln.  

Entwarnung: Ein gleichbleibender, anhaltender Dauerton von exakt einer Minute bedeutet eine 

Entwarnung. Ist dieser Ton zu hören, ist das das Ende der Gefahr. Solch eine Entwarnung erfolgt nach 

einem Katastrophenalarm. Verhaltensregeln werden dann über Rundfunk und Fernsehen mitgeteilt. 

Feueralarm: Einen Feueralarm sollten die meisten noch aus der Schulzeit kennen. Dieses Sirenensignal 

dient ausschließlich zur Alarmierung der Feuerwehr bei verschiedenen Einsätzen. Dieser Signalton ist 

erkennbar an drei Töne die jeweils 12 Sekunden andauern. Zwischen jedem der drei Töne erfolgt eine 

Pause von zwölf Sekunden Pause. Sollten Sie diesen Ton hören, sollten Sie als Verkehrsteilnehmer auf 

mögliche Einsatzfahrzeuge mit blauem Blinklicht und Martinshorn achten.  

Warnung vor einer Gefahr: Zur Warnung der Bevölkerung hingegen vor einer Gefahr oder Katastrophe 

wird ein anderer Ton gesendet. Dazu gehört jede Art von Naturkatastrophe und technischer Katastrophe. 

Dieser Warnton besteht aus sechs Tönen die je fünf Sekunden dauern, zwischen jedem Ton ist eine Pause 

von fünf Sekunden. Dieser Heulton dauert eine Minute. 

Sollten Sie diesen Ton hören, empfiehlt das Thüringer Ministerium Folgendes: Bewahren Sie in jedem Fall 

Ruhe. Schalten Sie ihr Rundfunkgerät ein, und wählen Sie einen regionalen Sender. Den Durchsagen sollte 

aufmerksam zugehört werden und den Anweisungen der Behörden anschließend Folge geleistet werden. 

Sämtliche Warnungen, Informationen und Hinweisen in Warn-Apps auf Ihrem Smartphone sind zu beachten. 

Suchen Sie ihre Wohnung oder das nächste Gebäude auf, und schließen Sie dort alle Türen und Fenster. 

Informieren Sie Passanten oder ihre Nachbarn, die diese Warnungen möglicherweise nicht gehört haben 

könnten. Notrufe der Polizei, der Feuerwehr oder der Rettungsleitstelle sollten nur in absoluten Notfällen 

gewählt werden. Dem Schadensgebiet oder den Schadensgebieten ist fernzubleiben. Halten Sie sämtliche 
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Wege frei, denn nur so kann schnell geholfen werden. Wenn es Ihnen möglich ist, bieten Sie älteren 

Menschen oder behinderten Menschen ihre Hilfe an und informieren Sie ausländische Mitbürger. 

 

08.12.2022- OTZ Waldhaus touristisch entwickeln 

Im Mohlsdorf-Teichwolframsdorfer Gemeinderat steht erneut das Vorhaben „Tourismusentwicklung 

Waldhaus“ auf dem Plan 

 

Das Ortseingangsschild von Waldhaus. Schon seit Jahren will man den Ort stärker touristisch erschließen. 

Nun nahm man einen weiteren Schritt. Archivfoto: Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Kleinreinsdorf/Waldhaus  

Schon seit Jahren wird in der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf um den weiteren touristischen 

Ausbau in Waldhaus gerungen. Zwei Vorhabenträger, Mirko Seebauer und Andreas Wolf vom Kulturhof 

Zickra, wollen dort schon seit einiger Zeit das alte Forsthaus in ein kulturelles Zentrum umbauen. Auch 

pandemiebedingt und weil es Widerstand im Ort gab, ruhte das Vorhaben jedoch schon seit einer Weile. 

Im Gemeinderat, der am Dienstag in Kleinreinsdorf tagte, ging man nun einen nächsten Schritt: Einstimmig 

verabschiedeten die Ratsmitglieder den zweiten Entwurf eines Bebauungsplanes (B-Plan), der nun auch 

unabhängig von dem Vorhaben rund um das Forsthaus gelten soll, um so generelles Baurecht zu schaffen 

und ihre Absichten zur touristischen Entwicklung zu bekunden. 
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Man wolle eine „natur- und raumverträgliche“ Lösung schaffen für die „begrenzte touristische Entwicklung“ 

des Ortes, heißt es in der Beschlussvorlage. Zudem soll ein städtebaulicher Vertrag mit den beiden 

Vorhabenträgern geschlossen werden, um ihre Rechte und Pflichten festzuhalten. 

Der zweite Entwurf des B-Plans basiert auf den Stellungnahmen, die von Privatpersonen und Behörden 

eingereicht wurden. Er ist also gegenüber dem ersten Plan verändert. Ein Sondergebiet 

„Kunsthandwerkerhof“, das zuvor entlang der Straße vorgesehen war, gibt es nicht mehr. Vorgesehen sind 

nun eine Schank- und Speisewirtschaft mit fünf Beherbergungszimmern und einem Laden für regionale 

Produkte. Auch eine Kleinkunstbühne soll entstehen. 

Wann das geschieht, ist aber weiterhin unklar. Mit dem Entwurf des B-Plans, der nun auch noch einmal 

ausgelegt wird, bevor er Gültigkeit erlangen kann, wird nur Baurecht geschaffen. Die Vorhabensträger haben 

dann nur das Recht, sich innerhalb der gesteckten Regeln zu verwirklichen. Ein Zeitplan steht damit noch 

nicht fest. 

 

09.12.2022- OTZ Landgemeinde bedankt sich 

Mehr als ein Dutzend Ehrenamtliche ehrt Mohlsdorf-Teichwolframsdorf für ihren Einsatz 

 

Bürgermeisterin Petra Pampel (links) mit den Ehrenamtlichen Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Kurz nach dem internationalem Tag des Ehrenamts hat auch die Landgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf beziehungsweise deren Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) die Gelegenheit genutzt, sich bei den ehrenamtlich 

Tätigen im Gemeindegebiet zu bedanken. Bei der Gemeinderatssitzung in Kleinreinsdorf ehrte man mehr als 

ein Dutzend Menschen, stellvertretend für alle die, die „viel Zeit und Kraft, Ausdauer und Verlässlichkeit und 

häufig auch starke Nerven“ für ihr Ehrenamt aufgewendet hatten und es immer noch tun, wie Pampel sagte. 

Bernd Becher war darunter, Gründungsmitglied des Feuerwehrvereins Kahmer, der bis heute aktiv im 

Vorstand und im Vereinsleben ist. Er ist zudem Kassenwart des Feuerwehr- und Heimatvereins Kahmer und 

sei immer zur Stelle, wenn Hilfe benötigt wird. 

Anke Bretschneider und Finn Kraft von der Feuerwehr Gottesgrün organisierten auf eigene Initiative einen 

Spendenlauf, durch den für die Jugendfeuerwehr ein Fahrzeug angeschafft werden konnte. 
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Katrin Schenker leitet seit vielen Jahren die Damengymnastikgruppe des SV Teichwolframsdorf, organisiert 

für „ihre“ Frauen Feiern, Wanderungen und andere Veranstaltungen. Sie fördere den Zusammenhalt und 

gewinne so auch neue Mitglieder. 

Silke Sommer, Mario Güther und das Ehepaar Eva und Wilfried Herold waren hauptverantwortlich dafür, 

dass sich die Teichwolframsdorfer Kinder seit diesem Jahr auf einem neuen Spielplatz austoben dürfen und 

sich ältere Einwohner an den Trimm-Dich-Geräten ausprobieren können. Während Sommer die Sache ins 

Rollen brachte, Spenden organisierte und bei der gesamten Durchführung Unterstützung leistete, übernahm 

Güther die Kosten für den Aufbau, stellte Fahrzeuge für den Transport der Geräte und das „alles für einen 

Händedruck“, wie Pampel sagte. Eva und Wilfried Hierold übernahmen alleinig und auf eigene Kosten den 

Transport der Geräte. 

Karl Heinz Treptow ist sehr engagiert im Feuerwehrverein Teichwolframsdorf. „Wenn etwas auf die Beine 

gestellt werden soll, dann kann man mit seiner Unterstützung immer rechnen.“ Zuletzt kümmerte er sich 

etwa um den Bau des vereinseigenen Gebäudes am Gerätehaus. 

Den Wehrführern der sechs Ortsteilwehren beziehungsweise deren Stellvertretern – Jürgen Hercht, Heiko 

Riederer, Jörg Geißler, Sven Wiedemann, René Thiele und Bodo Scheffel – dankte sie für ihren 

unermüdlichen Einsatz bei Tag und Nacht und bat sie, dies auch an ihre Einsatzkräfte weiterzugeben. 

 

09.12.2022- OTZ Geschenk mit Verpflichtungen 

Teichwolframsdorf soll ein Katastrophenschutzfahrzeug erhalten. Was das mit sich bringt 

 

Ein vom Bund finanziertes Katastrophenschutzfahrzeug der Duisburger Feuerwehr, ein ähnliches soll auch 

in Teichwolframsdorf stationiert werden. Symbolfoto: Uwe Hribar 

Tobias Schubert 
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Mohlsdorf-Teichwolframsdorf  

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf will sich bereit erklären, ein Katastrophenschutzfahrzeug des Landkreises 

anzunehmen und die damit verbundenen Aufgaben abzusichern. Das entschieden die Gemeinderäte bei 

ihrer jüngsten Sitzung in Kleinreinsdorf. 

Das klingt zunächst nach einer ausschließlich guten Nachricht, schließlich bekommt die Gemeinde so ein 

Fahrzeug im Wert von rund einer halben Millionen Euro gestellt, das sie zudem auch für die Einsätze in 

ihrem Gebiet nutzen kann. Dazu kommt, dass vor allem in den vergangenen Jahren die Sorgen der 

Feuerwehren in den Ortsteilen immer größer wurden: veraltete Technik, sanierungsbedürftige Gerätehäuser, 

Fahrzeuge, die zum Teil Jahrzehnte alt sind. Nicht umsonst war in der Sitzung mehrfach davon die Rede, 

dass der Landkreis der Gemeinde ein „Geschenk“ mache – zumal er auch den Unterhalt finanziert. 

Einsätze durch alle Feuerwehren absichern lassen 

Doch es ist eines, das auch mit Verpflichtungen einhergeht, auf die Bodo Scheffel, Gemeinderatsmitglied für 

die SPD und langjähriger Waltersdorfer Wehrleiter, hinwies: Mit der Annahme des 

Katastrophenschutzfahrzeuges – laut Vorlage ein LF20-KatS – verpflichte man sich auch für die überörtliche 

Hilfe. Das bedeute, dass die Einsatzkräfte zum Teil über mehrere Tage am Stück von zu Hause fort seien – 

da müsse auch der Arbeitgeber mitspielen. Er plädierte deswegen dafür, diese Einsätze dann nicht allein 

durch Teichwolframsdorf abdecken zu lassen – dort soll das Fahrzeug stationiert werden – sondern durch 

alle Feuerwehren der Gemeinde. 

Dessen sei man sich bewusst und man habe das auch so mit den Wehrleiterin besprochen, sagte 

Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit). Sie 

erhielt Zustimmung von den Vertretern der Wehren, die entweder als Gemeinderäte oder anlässlich der 

Ehrenamtswürdigung an diesem Tag zur Sitzung gekommen waren. Und wann kommt das Fahrzeug an? 

Das ist völlig unklar. Der Beschluss bedeutet erst einmal, dass sich die Gemeinde bereit erklärt, die Aufgabe 

zu übernehmen. Damit kann nun eine Nutzungsvereinbarung mit dem Landkreis getroffen werden. Ab 2023 

wäre es theoretisch soweit, wobei der Kreis auf die Zuteilung warten muss. 

Zumindest einen Hoffnungsschimmer gibt es auch für die Wehr in Mohlsdorf, die bereits 2009 über einen 

Gemeinderatsbeschluss ihre Bereitschaft für ein Katastrophenschutzfahrzeug bekundete. Das stehe nach 

wie vor auf der Agenda, sagte Pampel, und sie habe deswegen auch schon mehrfach Gespräche geführt. 

Aber der Landkreis müsse auf die Zuteilung des Bundes warten, auf die sie aber in den nächsten Jahren 

hoffe. 

Hintergrund 

Mit der letzten Änderung der Thüringer Katastrophenschutzverordnung haben die Landkreise im Freistaat 

eine Reihe weiterer Aufgaben übertragen bekommen. Diese können mit den bestehenden Wehren und 

Standorten nicht abdeckt werden. Deswegen soll nun beispielsweise die Feuerwehr Teichwolframsdorf auch 

für überörtliche Aufgaben bestimmt werden. 

12.12.2022- OTZ Geflügelschau ohne Geflügel 

Reudnitz  

Lange hatten sich die Reudnitzer Geflügelzüchter auf die Schau zum 120. Vereinsjubiläum gefreut, 

schlussendlich durften sie am Wochenende nur Tauben zeigen: Weil die Geflügelpest immer näher rückt, 

durfte auf behördliche Weisung kein Geflügel ausgestellt werden. Doch man machte das Beste daraus und 

konnte sich dennoch über einige Besucher und deren Glückwünsche freuen. red 

Jubiläumsschau mit kleiner Träne 

Die Geflügelzüchter aus Reudnitz feiern den 120. Geburtstag – aber ohne Geflügel 
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Moritz Feustel mit seiner Schwester Ruth sowie Vater Jan Feustel (links) und dem Vereinsvorsitzenden 

Horst Ebert. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Reudnitz  

Die schlechte Nachricht sei per Telefon am Mittwochabend gekommen, berichtete der erste Vorsitzende der 

Reudnitzer Geflügelzüchter, Horst Ebert, am Samstag. Eigentlich wollte man dort das 120. Jubiläum der 

Vereinsgründung feiern und stolz – vor allem nach der Pandemie – seine Zuchtergebnisse präsentieren. 

Letztendlich blieben aber circa die Hälfte der Ställe leer. 

Die „Geflügelpest“ war schuld. Da sie derzeit immer näher rückt, es bereits erste Fälle in Thüringen gibt und 

beispielsweise für Jena schon eine Stallpflicht gilt, hatten auch die Reudnitzer das Nachsehen: Kein Geflügel 

durfte gezeigt werden, weswegen die Züchter nur Tauben mit zur Ausstellung gebracht hatten. 

Doch die Reudnitzer steckten den Kopf nicht in den Sand: „Wir haben jetzt einfach das Beste daraus 

gemacht“, sagte Horst Ebert optimistisch. Schließlich sollte ja gefeiert werden: 1902 war der Verein im 

kleinen Kreis gegründet worden, eine Langlebigkeit, der auch die Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA-Pro 

Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) ihren Respekt zollte: „Ich kann nur meinen Hut 

ziehen, dass diese Leidenschaft über 120 Jahre immer weitergetragen wurde“, sagte sie bei ihren kurzen 

Grußworten als Schirmherrin der Schau. Sie richtete ihre Glückwünsche auch an die Züchter, die bei den 

Prüfungen ihrer Tiere beste Ergebnisse gezeigt hatten. 

Die Geflügelzucht sei nicht nur ein Beitrag zum Erhalt der Geflügelrassen, sondern der Verein trage damit 

auch zum Leben im Ort bei, bedankte sich der CDU-Landtagsabgeordnete Christian Tischner bei den 

Reudnitzern. Er wünsche ihnen wirklich, „dass wir das 125-Jährige dann wieder in voller Pracht feiern 

können.“ Ebert spielte den Ball gleich wieder zurück und bedankte sich bei Tischner für seine Vermittlung – 

die Schau wurde durch Fördermittel des Landes unterstützt. 
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Der kleine Reudnitzer Verein hat derzeit 20 Mitglieder, zwei Jugendliche sind aktiv dabei. Die zeigten ihre 

Tiere in der angeschlossenen Jugendschau. 

Geflügelpest 

Das Wort Geflügelpest ist eigentlich irreführend, da es sich eigentlich um eine Geflügelgrippe handelt. Die 

„aviäre Influenza“ wird durch einen Virus verursacht und nicht – wie die Pest – durch ein Bakterium. Sie gilt 

als hochpathogen, also hochübertragbar, und wurde erstmals 1878 in Italien beobachtet. 

Quelle: wikipedia.de/Thüringer Gesundheitsministerium 

14.12.2022- OTZ 500 Euro für das „Grüne Klassenzimmer“ in Reudnitz 

 

Reudnitz  

Der Lions-Club übergab jetzt eine 500-Euro-Spende, die aus dem Verkauf von Speisen und Getränken beim 

Park- und Schlossfest stammen. Mit dem Geld will man Bänke für das „Grüne Klassenzimmer“ 

finanzieren.Von links: Die Vorstandsvorsitzende des Trägervereins Igzelit der Freien Regelschule Reudnitz, 

Kati Etzold, mit ihren Vorstandsmitgliedern Markus Leonhard, Mandy Strasen, Torsten Strasen, der 

Präsidentin des Greizer Lions-Clubs Ivonne Zscherper, Frank Zscherper von Igzelit und Andreas Beierlein 

von den Lions. 

 

14.12.2022- OTZ Wie lange soll das Licht brennen? 

Gemeinderat diskutiert, kommt aber zu keiner gemeinsamen Lösung 

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf Wie lange soll es in der Gemeinde hell bleiben und ab wann sollen die 

Straßenlampen angehen? Diese Frage beschäftigt die Landgemeinde schon eine Weile und nicht erst aus 

Gründen der Energiekrise – auch wenn diese das Problem noch einmal akuter macht. 

Auch bei der jüngsten Gemeinderatssitzung stand das Thema auf dem Sitzungsplan und auch diesmal 

konnte keine Lösung gefunden werden, mit der sich alle Gemeinderäte einverstanden erklärten. 

Drei Vorschläge lagen vor: je einer aus den Ortschaftsräten Mohlsdorf und Teichwolframsdorf und einer der 

Verwaltung. Sie unterscheiden sich praktisch nur geringfügig. Die Verwaltung beispielsweise schlägt vor, die 
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Straßenbeleuchtung in der ganzen Woche bereits 4.30 Uhr einzuschalten, um den Winterdienst 

abzusichern, und bietet unterschiedliche Sommer- und Wintereinschaltzeiten an. Aus Teichwolframsdorf 

schlug man hingegen wochentags 5 Uhr vor, am Wochenende 5.30 Uhr. 

Einen gemeinsamen Nenner fand man auch diesmal nicht, weil den Kosteneinsparungen 

sicherheitsrelevante Bedenken entgegensprechen, wie Bodo Scheffel (SPD) sagte. Zeitungsboten oder 

Schichtarbeiter seien heilfroh, wenn morgens schon das Licht an sei. 

Jürgen Hercht (Feuerwehr Mohlsdorf) stimmte ihm zu. Er sei ab und zu im Winterdienst tätig und dabei 

heilfroh, wenn das Licht schon brenne. Lieber solle man einmal die Dämmerungsschalter überprüfen, von 

denen einige nicht das täten, was sie sollten. 

Weil sich keine Lösung abzeichnete, beantragte Jan-Nils Kuhlmann (IWA-Pro Region 

Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit) eine Vertagung, bei der die Verwaltung auch die 

geplanten Einsparungen einmal in Kilowattstunden ausrechnen soll. Das fand mehrheitliche Zustimmung. ts 

 

15.12.2022- OTZ Parlament billigt Energiepreisbremsen 

Mehrheit der Abgeordneten stimmt für milliardenschwere Entlastungen der Bürgerinnen und Bürger 

Berlin  

Wer in Deutschland Gas, Fernwärme und Strom verbraucht, kann im kommenden Jahr für zumindest einen 

Teil seines Bedarfs mit einem gesetzlich festgelegten Maximalpreis kalkulieren. Der Bundestag beschloss 

am Donnerstag mit der Mehrheit der Stimmen die Gesetze für die sogenannte Gas- und Strompreisbremse. 

Verbraucherinnen und Verbraucher sowie Unternehmen und Einrichtungen sollen damit bei den stark 

gestiegenen Energiepreisen entlastet werden. Auch für private Verbraucher von Heizöl, Pellets oder 

Flüssiggas soll es eine Unterstützung geben. 

Das Gesetz für den Gaspreisdeckel sieht vor, dass der Gaspreis für Privatkunden und kleinere Unternehmen 

für 80 Prozent des Vorjahresverbrauchs auf zwölf Cent pro Kilowattstunde begrenzt wird, der für Fernwärme 

auf 9,5 Cent pro Kilowattstunde. Der Strompreis für private Verbraucher sowie kleine und mittlere 

Unternehmen soll ebenfalls für 80 Prozent des Vorjahresverbrauchs auf 40 Cent pro Kilowattstunde 

gedeckelt werden. Die Preisdeckel sollen zum März umgesetzt werden, aber schon rückwirkend ab Januar 

Anwendung finden. Befristet ist die Regelung bis Ende 2023 und kann bis April 2024 verlängert werden. 

Insgesamt gilt die Entlastung damit für maximal 16 Monate. 

Auch für große Industrieunternehmen sind Preisdeckel ab dem Jahresanfang geplant. Der Bundestag hat 

dabei im Gesetzentwurf ein Boni- und Dividendenverbot ergänzt. Unternehmen, die durch die 

Energiepreisdeckel um mehr als 25 Millionen Euro entlastet werden, dürfen dem Gesetzesbeschluss zufolge 

keine Boni oder vergleichbare Leistungen gewähren. 

In den Ausschussberatungen ergänzt wurde auch die geforderte Unterstützung von Haushalten, die mit Öl 

oder Pellets heizen. Ab einer Verdoppelung der Preise gegenüber dem Vorjahr werden 80 Prozent der 

Kosten übernommen, höchstens 2000 Euro. Für die gesamten Entlastungen bei den Energiekosten plant die 

Bundesregierung 200 Milliarden Euro ein. 

Enthalten sind dabei auch Härtefallregelungen für Krankenhäuser und Pflegeeinrichtungen. Für 

Krankenhäuser werden sechs Milliarden Euro, für Pflegeeinrichtungen zwei Milliarden Euro als ergänzende 

Hilfen zur Verfügung gestellt. Härtefallregelungen gibt es auch für Reha-Einrichtungen. Über die 

Preisbremsen muss am Freitag noch der Bundesrat befinden. Abgewickelt werden die Kostendeckel für 

Strom und Gas automatisch über die Versorger, wie das Bundeswirtschaftsministerium betonte. epd 
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17.12.2022- OTZ Praxen ziehen um ins Krankenhaus Greiz 

Neurologie und Urologie des Versorgungszentrums jetzt in Wichmannstraße 

Greiz  

Das Medizinische Versorgungszentrum (MVZ) des Kreiskrankenhauses Greiz hat Anfang dieser Woche im 

Erdgeschoss des Krankenhauses in der Wichmannstraße seine neuen Praxisräume eröffnet, wird informiert. 

Ab sofort finden Patienten hier zentral die Neurologische Praxis Claudia Krüger sowie die Urologische Praxis 

Markus Lange. Nach mehreren Monaten Umbauzeit konnten nun die neuen Räumlichkeiten bezogen 

werden. Terminvereinbarungen seien ab sofort möglich. 

Terminvereinbarungen sind ab sofort möglich 

Claudia Krüger, ärztliche Leiterin des MVZ, berät und behandelt zu Erkrankungen aus dem gesamten 

Fachgebiet der Neurologie. Ebenfalls könnten Termine zu EEG- und ENG-Untersuchungen vereinbart 

werden. Die neue Rufnummer der Praxis lautet 03661/ 454 3030. Sprechzeiten sind Montag, Dienstag, 

Mittwoch und Freitag von 8 bis 12 Uhr sowie Montag und Donnerstag von 14 bis 18 Uhr. 

Die Praxis Markus Lange steht den Patienten im Bereich der Urologie zur Verfügung. Neben der Diagnostik 

und Therapie urologischer Krankheitsbilder werden auch Blasenspiegelungen und 

Krebsvorsorgeuntersuchungen angeboten. 

Die Praxis ist unter der Nummer 03661/454 3035 montags und dienstags von 8 bis 16.30 Uhr, mittwochs von 

8 bis 15 Uhr sowie donnerstags und freitags von 8 bis 11 Uhr besetzt. red 

Aktuelle Informationen zu den Praxen unter www.mvzgreiz.de 

 

20.12.2022- OTZ Spiegelglatter Wochenstart 

Tückisches Glatteis führt zu Unfällen und überfüllten Notfallambulanzen 

Elena Rauch 

Erfurt  

Tückisches Glatteis hat am Montag in weiten Teilen Thüringens Notfallambulanzen, Rettungsdienste, Polizei 

und Straßendienste herausgefordert. In besonders betroffenen Regionen wie Nordhausen, dem 

Kyffhäuserkreis und Gotha verkehrten keine öffentlichen Busse, auch der Schülerverkehr stand still. Laut 

Polizei kam es zu rund 300 Verkehrsunfällen, sechs Menschen wurden dabei verletzt. 

Vor allem um Erfurt und Eisenach hatten sich bis in den Vormittag die Polizeieinsätze gehäuft, so der 

Sprecher der Landespolizeidirektion, Patrick Martin. Stark betroffen war auch Nordthüringen, wo bis zum 

Mittag etwa 30 Unfälle gemeldet wurden. Zu schnelles Fahren und Autos, die beim Bremsen ins Schleudern 

kamen, waren laut Polizei die häufigsten Gründe. Nach der Glatteiswarnung rückte in Nordthüringen der 

Winterdienst in der Nacht zum Montag zwei Stunden früher zur ersten Runde aus. 

Autos rutschten gegen Bordsteine, Häusermauern, Verkehrsschilder und andere Fahrzeuge, hieß es aus der 

Polizeiinspektion Erfurt, dort kam es zu mehr als 90 Verkehrsunfällen. Die Feuerwehr musste vier 

zusätzliche Rettungswagen und einen Krankentransportwagen in Betrieb nehmen, trotzdem waren 

Wartezeiten nicht zu vermeiden, hieß es aus der Rettungsleitstelle. Bei Stürzen auf spiegelglatten Straßen 

zogen sich Menschen vor allem allem Knochenbrüche und Kopfverletzungen zu. Ein 13-Jähriger wurde 
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schwer verletzt, als er auf dem Schulweg von einem Auto erfasst wurde. Doch die meisten Unfälle im 

Freistaat endeten zum Glück nur mit Blechschäden. 

Auch anderen Bundesländern machte das Glatteis zu schaffen. In Niedersachsen kam auf der Autobahn bei 

Walsrode ein 25-Jähriger ums Leben, als sein Auto die Leitplanke durchbrach, bei Frankfurt verunglückte ein 

Linienbus, 15 Fahrgäste wurden leicht verletzt. 

20.12.2022- OTZ Verschiedenes: Geänderte Öffnungszeiten  

Wie die Verwaltung mitteilt, werden die Bürgerbüros in der Landgemeinde Mohlsdorf-Teichwolframsdorf 

„zwischen den Feiertagen“ etwas anders als gewohnt geöffnet sein. Am 27. Dezember ist das in 

Teichwolframsdorf von 9 bis 12 und von 14 bis 16 Uhr offen, das in Mohlsdorf am 29. Dezember von 9 bis 

12 sowie von 14 bis 16 Uhr sowie am 30. Dezember von 9 bis 12 Uhr. Man bittet um Verständnis, dass die 

Sprechzeiten der anderen Ämter der Gemeindeverwaltung in dieser Zeit entfallen. red 

21.12.2022- OTZ Alpakahof nun mit Laden 

Kleinreinsdorf  

Auf dem Alpakahof in Kleinreinsdorf (Landkreis Greiz) hat sich Betreiberin Sindy Scholz einen kleinen 

Wunsch erfüllt: Seit ein paar Tagen werden die Alpakaprodukte nun direkt auf dem Hof in einem kleinen 

Laden vertrieben, der mit Hilfe der Familie über das vergangene rund dreiviertel Jahr ausgebaut wurde. Von 

Wolle, über Gin bis zu Seife kann dort vieles erstanden werden. red 

Alpakahof nun mit eigenem Laden 

In Kleinreinsdorf kann mit den besonderen Tieren nicht mehr nur gewandert werden 

 

Sindy Scholz im kleinen neuen Hofladen Tobias Schubert (2) 

Tobias Schubert 
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Neugierige Blicke der Alpakas 

Kleinreinsdorf  
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Die Alpakas und Lamas in Kleinreinsdorf stören die kalten Temperaturen nicht. Im Gegenteil: „Für sie ist es 

das perfekte Wetter“, lacht Sindy Scholz, die nun schon etwas mehr als ein Jahr mit ihrer Familie und den 

Tieren auf dem Hof in Kleinreinsdorf lebt und wirtschaftet. 

Und es hat sich einiges getan, wie sie stolz berichtet. Der Fohlen-Nachwuchs aus dem Sommer hat sich 

prächtig entwickelt, die Wolle wird immer dicker und auch die Lamas haben sich inzwischen eingelebt. 

Aber auch die „Zweibeiner“ waren nicht untätig. Seit ein paar Tagen gibt es nun auch einen Platz, in dem 

alle möglichen Produkte rund um das Alpaka, von natürlich Wolle über Seife bis hin sogar zu einem 

besonderen Gin, gekauft werden können: Eröffnet wurde ein kleiner Hofladen, der schon lange auf dem 

Wunschzettel von Sindy Scholz gestanden hatte. Kurz vor Weihnachten erfüllte sie sich ihn nun. Rund ein 

dreiviertel Jahr war man mit den Umbauarbeiten beschäftigt, für die sie sich sehr auch bei ihrem Mann 

bedanken müsse, sagt die sympathische junge Frau und lacht freundlich: Er hat nicht nur einen Großteil der 

Arbeiten gestemmt, sondern „musste“ auch einen Teil seiner Werkstatt für den neuen Hofladen aufgeben. 

Einpendeln müssen sich noch die Öffnungszeiten. Vor Weihnachten will Scholz zunächst Montag bis Freitag 

von 15 bis 18 Uhr aufschließen, Ähnliches will sie auch in Zukunft beibehalten, aber erst einmal schauen, 

wie das Vorhaben angenommen würde. Nach vorheriger Absprache seien auch andere Zeiten möglich. 

Doch auch neben dem Hofladen gäbe es Grund zur Freude. Gerade war sie mit einem Stand auf dem 

Greizer Weihnachtsmarkt zugegen, auch die derzeitigen Glühweinwanderungen würden gut angenommen. 

Für das nächste Jahr würde sich zudem erneut Nachwuchs ankündigen – im Januar/Februar soll es soweit 

sein. Außerdem gebe es natürlich noch eine ganze Reihe von Plänen, die man gern umsetzten würde, die 

seien aber noch ein Stück weit von der Realisierung entfernt. 

Mehr Informationen und Kontakt: www.kleinreinsdorfer-alpakahof.de 

22.12.2022 OTZ Polizeibericht: Zwei verletzte Personen bei Verkehrsunfall 

Greiz (ots) -  

Mohlsdorf-Teichwolframsdorf:  

Am Donnerstag, dem 22.12.2022, gegen 15:30 Uhr, befuhr der 57-jährige Fahrer eines Pkw VW die 

Landstraße 1086 von Mohlsdorf nach Greiz. Aus bislang ungeklärter Ursache kam er nach links ab und 

streifte einen im Gegenverkehr befindlichen Pkw BMW. Unmittelbar darauf kam der VW-Fahrer wieder nach 

links und kollidierte dabei frontal mit einem weiteren entgegenkommenden Pkw BMW. Der VW wurde von 

der Straße geschleudert und blieb im rechten Straßengraben stehen. Durch den Unfall wurden der VW-

Fahrer sowie der 52-jährige Fahrer des letzten Pkw BMW verletzt. An allen Fahrzeugen entstanden 

Sachschäden. (OK) 

Diese Meldung wurde am 23.12.2022, 12:10 Uhr durch die Landespolizeiinspektion Gera übermittelt.  

 

23.12.2022- OTZ Gelungenes Lichterfest 

2. Dezember: „Waltersdorf feiert Lichterfest“ 

Der Waltersdorfer Weihnachtsmarkt war eh und je ein Besuchermagnet und über die Gemeindegrenzen 

hinweg bekannt und beliebt. Weniger Vereinsmitglieder in Zeiten von Corona stellten den Frauenverein Maxi 

e.V. vor die Entscheidung, den Markt ausfallen zu lassen oder stark zu verkleinern. Beim Lichterfest, 

welches mit dem Feuerwehrverein durchgeführt wurde, war aber der Zauber von Waltersdorf spürbar. Der 

Zusammenhalt unter den Vereinen und natürlich der Dorfgemeinschaft hat für viele Besucher gesorgt. Das 

reichhaltige kulinarische Angebot (Deftiges vom Grill, selbst gebackene Kuchen, die „berüchtigte“ 

Feuerzangenbowle aus dem sanierten Gewölbekeller und mehr) zu humanen Preisen - das alles sorgte für 

eine wunderbar gelungene Premiere! Macht weiter so, liebe Waltersdorfer! (gekürzt) 
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Manuela Zahn, Mohlsdorf 

23.12.2022- OTZ Traueranzeige: Bernd Singer - Mohlsdorf 
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23.12.2022- OTZ Traueranzeige: Wolfgang Schaub - Mohlsdorf 

 

24.12.2022- OTZ Chronik, Sagen und Geschichten 

Der 22. Mohlsdorfer Kalender verzaubert mit einer bunten Themenvielfalt 

 

Gerd Richter vom Heimat- und Geschichtsverein Mohlsdorf zeigt die neueste Ausgabe des Mohlsdorfer 

Kalenders. Christian Freund 
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Christian Freund 

Mohlsdorf  

Die nunmehr 22. Auflage des Mohlsdorfer Kalenders bietet eine umfangreiche Chronik, Sagen, Geschichten 

und Wissenswertes aus dem Ort – also jede Menge Lesevergnügen. Zusammengetragen und in unzähligen 

Stunden druckfertig aufbereitet hat ihn wie in jedem Jahr seit der ersten Auflage im Jahr 2002 Gerd Richter 

vom Heimat- und Geschichtsverein Mohlsdorf e.V.. 

Bereits das Januar-Kalenderblatt, in dem der Teichwolframsdorfer Torsten Knoll vorgestellt wird, dürfte für 

die Leser von großem Interesse sein. Schließlich hat der Kunstmaler unzählige Fassaden in der Region mit 

den unterschiedlichsten Motiven gestaltet. 

Jedes weitere Kalenderblatt zeigt ein Motiv des bekannten Malers. Unabhängig davon wird eine mehr oder 

weniger lustige Geschichte erzählt. Dabei gewährt Gerd Richter den Leserinnen und Lesern auf der März-

Seite einen Blick auf seine einstige nicht ganz so brave Schulzeit mit der Überschrift „Der zerplatzte 

Geigenbogen“. Cornelia Seidel berichtet mundartlich über die Einladung zum „Klassentreffen – wie dor 

Schnobl gewachsn is“. Christine Dietel erzählt von der Einschulung vor 70 Jahren. 

Für Eisenbahnfans ist der Beitrag von Andreas Seidel über den einzigen Halt eines Personenzuges in 

Gottesgrün seit Bestehen der Bahnlinie mit Sicherheit eine interessante Lektüre. Vom Zauber der Weihnacht 

erzählt im Dezember ebenfalls Christine Dietel. 

Zu den schönsten Geschichten zählt ohne Zweifel „Der Schatzmeister vom Schlötengrund“, sie handelt vom 

Schlötenmüller und seiner Frau, die auch eine Schneidmühle betrieben, die letztendlich Bergknappen samt 

Gold und Silber in einem Bergwerk entdeckten. Dazu ist eine Zeichnung von Wolfgang Randig abgebildet, 

der auch weitere Beiträge illustrierte. 

Interessant ist ebenso der Beitrag von Ulrich Hartich, der die einstige Brunnenbauerfamilie Keil vorstellt, 

deren Lebensmittelpunkt sich in einem Vierseitenanwesen befand, in dem heute der Blumenladen von Jörg 

Hohmuth zu finden ist. Es macht Spaß, die Beiträge zu lesen. 

Abschließend sollte auch Andreas Seidel, Inhaber vom gleichnamigen S-Druck in Gottesgrün, erwähnt 

werden, der ebenfalls ein Mitinitiator des Mohlsdorfer Kalenders ist und diese Ausgabe mit einer Auflage von 

400 Stück gefertigt hat. 

In Greiz ist der Mohlsdorfer Kalender in der Tourist-Information und im Bücherwurm erhältlich. In Mohlsdorf 

und Reudnitz werden sie im Blumenladen angeboten und in kleinen Mengen in der Gemeindeverwaltung. 

 

24.12.2022- OTZ Vermischtes (Auszug) 

Frontal in BMW gefahren  

Zwei Unfälle nacheinander gab es auf der Landstraße 1086 zwischen Mohlsdorf nach Greiz. Am 

Donnerstag, 22. Dezember, fuhr der 57-jährige Fahrer eines VW aus bislang ungeklärter Ursache zu weit 

links und streifte einen BMW im Gegenverkehr. „Unmittelbar darauf kam der VW-Fahrer wieder nach links 

und kollidierte dabei frontal mit einem weiteren entgegenkommenden BMW“, teilt die Polizei mit. Der VW 

wurde von der Straße geschleudert und blieb im rechten Straßengraben stehen. Durch den Unfall wurden 

der VW-Fahrer und der 52-jährige Fahrer des zweiten BMW verletzt. An allen Fahrzeugen entstanden 

Schäden. Red 
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24.12.2022-OTZ Sonnenstrom: Keine Steuern für kleine Anlagen 

Betreiber müssen die erzielten Einnahmen nicht mehr angeben 

 

Bald steuerfrei: Gewinne aus kleinen Photovoltaikanlagen. dpa 

Berlin  

Die Stromerzeugung mit Photovoltaikanlagen auf dem eigenen Dach ist in Deutschland beliebt – in manchen 

Bundesländern ist sie für Neubauten sogar Pflicht. Allerdings mussten Betreiber solcher Anlagen bislang 

etwaige Gewinne, die sie aus der Einspeisung des Stroms erzielt haben, versteuern. Ausnahme: Sie haben 

beim zuständigen Finanzamt für ihre Anlage mit einer Leistung von höchstens zehn Kilowatt (kW) einen 

Antrag auf steuerliche Liebhaberei gestellt. Diese Regelung wird nun deutlich vereinfacht. 

Denn die Einnahmen durch Photovoltaikanlagen auf oder an Einfamilienhäusern oder Gebäuden, die keinem 

Wohnzweck dienen, werden rückwirkend ab Januar 2022 steuerfrei gestellt, teilt der Bund der Steuerzahler 

mit. Das gilt für installierte Anlagen mit einer Bruttoleistung von bis zu 30 kW. Anlagen, die auf oder an 

einem sonstigen Gebäude installiert sind, das überwiegend zu Wohnzwecken genutzt wird, sind bis zu einer 

Leistung von 15 kW je Wohn- oder Gewerbeeinheit steuerfrei. Die Steuerbefreiung gilt unabhängig vom 

Datum der Inbetriebnahme der Anlage und von der Verwendung des erzeugten Stroms. Laut Daniela Karbe-

Geßler vom Bund der Steuerzahler spielt es also keine Rolle, ob der Strom ins öffentliche Netz eingespeist, 

zum Aufladen eines E-Autos verbraucht oder von Mietern genutzt wird. 

Damit wird der Betrieb von Photovoltaikanlagen nicht nur durch private Immobilienbesitzer, sondern auch 

durch Privatvermieter, Eigentümergemeinschaften, Genossenschaften und Vermietungsunternehmen 

begünstigt. „Werden in einem Betrieb nur steuerfreie Einnahmen aus dem Betrieb von begünstigten 

Photovoltaikanlagen erzielt, braucht hierfür kein Gewinn mehr ermittelt und damit zum Beispiel auch keine 

Anlage EÜR abgegeben zu werden“, sagt Karbe-Geßler. Dpa 
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27.12.2022-OTZ 100 Jahre alt und kein bisschen müde 

Christa Jubelt aus Teichwolframsdorf feierte am 1. Weihnachtsfeiertag das seltene Jubiläum 

 

Christa Jubelt (vorne) beging ihren 100. Geburtstag zusammen mit Tochter Carmen Eser aus Leipzig (von 

links), Ortsbürgermeister Gerd Halbauer und Tochter Monika Stiebert aus Ilmenau. Heidi Henze 

Heidi Henze 

Zeulenroda-Triebes  

„Ich habe ein paar körperliche Gebrechen“, stöhnt Christa Jubelt. Die Teichwolframsdorferin feierte am 

Sonntag ihren 100. Geburtstag. 

Die kleinen körperlichen Gebrechen äußern sich bei der Jubilarin darin, dass sie nicht mehr ganz so gut 

laufen kann und ein Hörgerät trägt. Nichtsdestotrotz sieht man ihr die 100 Jahre kaum an. Gut frisiert, volles 

graugetöntes Haar und vor ihr liegen zahlreiche Glückwunschkarten zum Geburtstag und die aktuelle 

Ausgabe der Ostthüringer Zeitung. Das Lösen des Kreuzworträtsel wurde zur täglichen Arbeit ebenso wie 

die Zeitungsschau. 

Christa Jubelt ist Ur-Teichwolframsdorferin. Von der Gemeinde, wie sie jetzt ist, als Gemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf will sie nichts wissen. „Ich bin Teichwolframsdorferin“, betont sie. In Teichwolframsdorf 

geboren, musste sie in den Reichsarbeitsdienst und im Kriegsdienst arbeiten. Zusammen mit ihrem bereits 

verstorbenen Mann Helmut zogen sie nach Werdau. Hier habe sie viele Jahre gelebt, war im staatlichen 

Forstamt angestellt und hat ehrenamtlich als Stadträtin gewirkt. 

In dieser Zeit hat sie zwei Töchter geboren. Sie erlebte drei Währungsumstellungen. 1923 die Rentenmark 

(später Reichsmark), 1948 wurde die Deutsche Mark eingeführt, 2002 folgte dann die Einführung des Euro. 

„Reich konnten wir nie werden“, sagt sie. Später arbeitete Christa Jubelt im Gesundheitsamt und als beide in 

Rente gingen, gingen sie zurück in ihrem Heimatort. Hier hat sie noch bis vergangenes Jahr den Garten 

bewirtschaftet und heute, versucht sie einmal in der Woche das Dorf runter zu laufen, um beim Bäcker 

einzukaufen. 
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Gefeiert wird das Jubiläum im Kreise der Familien ihrer Töchter, die in Leipzig und Ilmenau leben, mit vier 

Enkeln, Cousinen und Cousins. 

27.12.2022-OTZ Möller dominiert Rallye-Slalom-Cup 

Mohlsdorf  

René Möller aus Mohlsdorf im Landkreis Greiz hat 2022 dem Rallye-Slalom-Cup des ADAC Sachsen seinen 

Stempel aufgedrückt. Nach drei Läufen, von denen zwei in der Kiesgrube im Zwickauer Ortsteil Auerbach 

und einer in Annaberg-Buchholz stattfanden, gewann Möller den Titel in der Klasse 1a mit 60 Punkten in 

einem Nissan Micra. 

In der Klasse 2a, in der der Ostthüringer einen Ford Fiesta fuhr, gewann er mit 50 Zählern ebenfalls die 

Gesamtwertung. Damit nicht genug: Möller startete mit einem Skoda Fabia auch in der Klasse 2b, in der er 

40 Punkte sammelte und mit fünf Zählern Rückstand Vizemeister wurde. Damit war er der erfolgreichste 

Teilnehmer am ADAC-Sachsen-Rallye-Slalom-Cup. sfr 

27.12.2022-OTZ Rückblick: Tiergehege hat neue Chefin 

 

30. März: Der Leiter des Tiergeheges in Waldhaus, Thomas Hempel, geht in Rente und übergibt den 

Staffelstab an Ines Grabowski. Der scheidende Leiter macht die neue Chefin mit den Tieren vertraut und 

zeigt ihr den Nachwuchs der selten gewordenen Thüringer Waldziege. 
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20. Mai Damit die historische Brämig-Orgel in der Gottesgrüner Kirche wieder komplett erklingen kann, hat 

die langjährige Orgelspielerin, Christel Ziergiebel, selbst Geld auf den Tisch gelegt. Mit rund 10.000 Euro 

ergänzte sie Spenden- und Fördergelder, um das defekte Melodicon wieder zum Klingen zu bringen. 

23. Juni Der Greiz-Werdauer Wald kämpft. Vor allem das Wasser fehlt den Bäumen, die ersten 

Jungpflanzen sterben schon. Auch die Waldbrandgefahr steigt wieder. Denn seit Monaten fällt zu wenig 

Regen. 

 

27.12.2022-OTZ Was lange währt, ... 

Manches Projekt begleitet mich fast meine ganze Karriere. Der Kindergartenanbau in Mohlsdorf ist 

eines 

 

Arbeiten am Kindergartenanbau, hier noch zu Beginn. Tobias Schubert 

Tobias Schubert 

Es gibt Projekte, über deren Fertigstellung freue ich mich besonders, weil ich über Jahre die Diskussionen 

begleitet und aufgeschrieben habe. 

Der Anbau an den Kindergarten in Mohlsdorf ist eines davon. Seit knapp zehn Jahren ist er vorgesehen, das 

erste Mal stimmte schon im März 2014 der Gemeinderat dafür. Schon damals hieß es, dass die 

Betriebserlaubnis befristet sei, weil zu viele Kinder die Einrichtung besuchten, sie aus allen Nähten platzte. 

Das sollte danach ein paar Jahre so weiter gehen, was zum einem für die Komplexität des Projekts, zum 

anderen aber nicht gerade für die Schnelligkeit der bekannten Behördenmühlen spricht. 

Ich hätte damals nicht gedacht, dass es fast ein ganzes Jahrzehnt dauern würde, bis der Anbau an den 

Kindergarten, der mit einem Umbau im bereits bestehenden Gebäude einher ging, nun wirklich in den letzten 
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Zügen liegt. Nächstes Jahr wird er endlich fertig sein, die Gemeinde alles in allem knapp zwei Millionen Euro 

gekostet haben – gut angelegtes Geld. 

Es ist neben dem Gerätehaus in Teichwolframsdorf und dem ebenfalls in diesem Jahr eröffneten 

Einkaufsmarkt in Mohlsdorf wahrscheinlich eines der größten Projekte in der Amtszeit der Bürgermeisterin, 

Petra Pampel (IWA-Pro Region Interessengemeinschaft für Wirtschaft und Arbeit). Alleine die Frage, wo die 

Gelder für die benötigten Eigenmittel noch eingespart werden sollen, wird sie einige Nerven gekostet haben. 

Zum Jahresende gab es weitere gute Nachrichten. Weil der Anbau letztendlich günstiger als erwartet wird – 

ja, das gibt es anscheinend auch noch –, soll es auch kurzfristig noch eine Lösung der Parkplatzproblematik 

geben. Mit dem übrigen Geld will man einen in der Nähe mit Zustimmung der Eigentümer sanieren und hat 

sich auch die Option für den Kauf gesichert. Es scheint wirklich endlich nach Jahren alles gut zu werden. 

29.12.2022-OTZ Vermischtes: Brennende Mülltonnen beschädigen Auto in Mohlsdorf (Auszug) 

Am Dienstag, 27. Dezember, geriet gegen Mittag aus bislang ungeklärter Ursache in der Straße der Einheit 

in Mohlsdorf eine Restmülltonne in Brand. Das Feuer griff auf zwei weitere Mülltonnen über und beschädigte 

noch einen geparkten Fiat. Durch die Feuerwehr konnte das Feuer gelöscht werden. 

Die Polizei Greiz hat die Ermittlungen aufgenommen. Red 

 

30.12.2022-OTZ Viele Verzögerungen bei Projekten 

Was aus den Versprechen der Landrätin und der Bürgermeister für 2022 wurde (Teil II) 

 

Das „Waikiki“ Zeulenroda – der Zankapfel im Zeulenrodaer Stadtrat – schließt seine Pforten und soll saniert 

werden. Silke Kusturika 
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Ingo Eckardt 

Langenwetzendorf/Langenwolschendorf/Mohlsdorf-Teichwolframsdorf/Zeulenroda-Triebes Zu Jahresbeginn 

haben wir in Interviews kommunale Verantwortungsträger befragt, was an Projekten heuer umgesetzt 

werden soll. Hier ist der Faktencheck. 

Bad- und Sportplatzsanierung 

Die von Bürgermeister Kai Dittmann (CDU) angekündigte Sanierung des Sportplatzes Langenwetzendorf ist 

bis auf wenige Restarbeiten erledigt. „Geht alles klar, können wir im Juni 2023 die offizielle Einweihung 

feiern“, freut sich der Gemeindechef. Gestartet ist direkt nach der Saison zudem die Sanierung des großen 

Beckens im Sommerbad. Problem sind hier gravierende Preissteigerungen. „Der Fördermittelaufruf erfolgte 

2019 – was damals kalkuliert wurde, ist heute wenig Wert. Wir gehen straff auf die Million zu. Ob die 

Förderung für den Einbau der Edelstahlköpfe und die Ausfolierung angepasst werden, muss man abwarten. 

In jedem Fall ist das eine Maßnahme, die allen Bürgern zugute kommt“, so Dittmann. 

Dankbar sei er dem Gesundheitsamt des Landkreises, das die Thematik der einrichtungsbezogenen 

Corona-Impfpflicht besonnen gehandhabt habe. Dittmann sah zum Jahresstart eine Gefahr für die 

Versorgung der Bürger mit Pflegeleistungen. 

Sporthallenbau verzögert sich 

In Langenwolschendorf hatte Bürgermeister Gisbert Voigt die Sanierung der Sporthalle „Schleizer Hof“ als 

zentrale Aufgabe des Jahres angesprochen. Dieses Projekt habe sich aufgrund der langen 

Bearbeitungszeiten bei der Prüfung von Förderanträgen jedoch dermaßen verzögert, dass erst im 

kommenden Februar losgelegt werden kann. 

„Die Vergaben sind getätigt, der Anbau an die Halle kann erfolgen. Anfang des Jahres sollen die 

Dachdecker- Zimmermanns- und Gerüstarbeiten sowie das Los für den Fensterbau vergeben werden“, sagt 

Voigt. So könne ab Frühjahr ordentlich rangeklotzt werden. Ziel sei eine weitgehende Fertigstellung bis Ende 

2023. 

„Dauerbrenner“ ist geschafft 

Der Kindergarten Mohlsdorf war über Jahre ein „Dauerbrenner“ in der Doppelgemeinde Mohlsdorf-

Teichwolframsdorf. Wie von Bürgermeisterin Petra Pampel (IWA/Pro Region) im Jahresgespräch 

angekündigt, wird die Einrichtung mit nur wenig Zeitverzug fertig und – entgegen der 

Preisentwicklung – auch noch günstiger als geplant. 

Eine Lösung gab es auch für die Problematik eines benötigten neuen Feuerwehrfahrzeuges – hier 

half der Landkreis. Ein neues Fahrzeug, das dem Katastrophenschutz zugeordnet sein wird, nutzen 

die Feuerwehrleute künftig. 

Zankapfel bleibt das „Waikiki“ 

Der angekündigte Abriss der Gebäude an der Greizer Straße 19 und 21 wurde in Zeulenroda-Triebes wie 

avisiert abgeschlossen. Die Bürger konnten Ideen einbringen, was nun mit der Baulücke geschehen soll – 

eine touristische Nutzung ist angedacht, in die auch die entdeckten alten Bierkeller einfließen könnten. 

Hingegen bleibt der größte Zankapfel der Stadt weiterhin das Spaßbad „Waikiki“, das einer zweijährigen 

Sanierung harrt. Dazu gab es im Stadtrat erhebliche Differenzen. 

Projekte sind geschultert 
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Den Abschluss der Baumaßnahme „Campus Weida“ hatte Landrätin Martina Schweinsburg (CDU) als 

zentrales Projekt für 2023 benannt. Im Herbst wurde der „Campus“ eingeweiht – ein innovativer 

Schulstandort, an dem Regel- und Grundschule sowie Förderzentrum zusammengeführt wurden, entstand. 

Gewohnt klare Worte fand die Landrätin im Gespräch mit unserer Zeitung zur Impfpflicht in medizinischen 

Bereichen. Letztlich gab ihr die Pandemieentwicklung recht – ohne große Verwerfungen im Landkreis läuft 

die Impfpflicht zum Jahresende aus. 

 

31.12.2022-OTZ Traueranzeige: Karl-Heinz Herzog - Mohlsdorf 
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